
La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995 

1990 diciembre 

Serie La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995 

Benito Sanz Díaz 



La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995 

Otras publicaciones del autor relacionadas con La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995 

Los socialistas en el País Valenciano (1939-1978). Descargar en http://roderic.uv.es/handle/10550/29051 

Sociología y política del socialismo valenciano: 1939-1989. Descargar en http://roderic.uv.es/handle/105. 50/29049 

La construcción política de la Comunitat Valenciana: 1960-1982. Sanz/Felip. Descargar en http://roderic.uv.es/handle/10550/29162 

La creació de la Generalitat Valenciana. L'etapa socialista (1983-1995). Fes un tast del llibre en: 

http://www.alfonselmagnanim.net/?q=val/Llibres/la-creació-de-la-generalitatvalenciana-letapa-socialista-1983-1995 

Otras publicaciones descargar en Roderic: http://roderic.uv.es/themes/UVRoderic/pers/H2232.html 

La serie " La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995" se edita para su difusión académica 

en la Universidad de Valencia, como documentación de apoyo a las materias de Ciencias Políticas y de la Administración, Derecho, 

Sociología e Historia, etc., así como estudiantes e investigadores interesados de otras universidades. La serie se edita por orden 

cronológico, figurando inicialmente el año/mes, seguido del título. 

En algunos capítulos de la serie puede incluirse, aparte, lo que denomino: "Publicaciones, materiales y documentos", que son 

papeles de distinto tipo (libros, ponencias de congresos, actas, prensa y revistas de la época y otros documentos), con el fin de que 

los investigadores e interesados en esta historia de la Comunidad Valenciana y del socialismo (PSOE y PSPV-PSOE) puedan 

acceder directamente a estos documentos dispersos en archivos del PSOE, Fundaciones socialistas, bibliotecas y centros de 

documentación, etc. Parte de ellos solo se encuentran en archivos socialistas de partido, o archivos particulares. Gran parte de esta 

documentación la he ido recogiendo, archivando y digitalizando como militante socialista para utilizarla como material para libros 

que he ido publicando, y que quiero que sean accesibles y útiles a otros investigadores, a través de la biblioteca digital Roderic de 

la Universitat de València, en la que he impartido clases como profesor asociado a lo largo de más de dos décadas. 

Benito Sanz Díaz (Cuenca, 1949). Licenciado en Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales (1975) y Doctor en Ciencias Económicas por la 

Universidad de Valencia (1980). Diplomado en Dirección de Empresas por el Instituto Agronómico Mediterráneo (CIHEAM, Zaragoza, 1976), en 

Develòppement Agricole et Rural en el Centre International de Hautes Études Agronomiques Mediterranéennes. CIHEAM. Montpellier, (Francia, 

1977), y en Función Gerencial en las Administraciones Locales, por el ESADE (Barcelona, 1990). Técnico de Administración Especial-Economista 

en la Diputación de Valencia (1980-2014). Director General en la Presidencia de la Generalidad Valenciana (1982-1985); director del Gabinete de la 

Presidencia de las Cortes Valencianas (1985-1988); jefe del Gabinete del Conseller de Cultura, Educación y Ciencia (1988-1989). Coordinador 

Nacional de Formación del PSPV-PSOE (1988-94). Elegido presidente de la Comisión Federal de Garantías del PSOE en el 34 Congreso Federal 

(1997-1999).  

Ha sido profesor asociado de Historia Económica Mundial y de España (1992-1995), de Dirección de Empresas (1995-2001) en la Facultad de 

Economía, y de Ciencia Política y de la Administración en el departamento de Derecho Constitucional, Ciencia Política y de la Administración en la 

Universitat de València hasta 2014. Docente en la Escuela Técnica de Seguridad, Defensa y Apoyo (ETESDA) del Ejército del Aire del Ministerio de 

Defensa, del que ha sido Alférez RV. Actualmente es profesor investigador del Grupo de Geoestratégica para la Paz, la Seguridad y la Defensa en el 

Instituto de Derechos Humanos de la Universidad de Valencia. 

Autor, entre otros, de Los Socialistas en el País Valenciano. 1939-1978 (IVEI, 1988); Sociología y Política del Socialismo Valenciano. 1939-1989, 

(IVEI, 1990); L´Oposició universitària al franquisme. València. 1939-1975 (DISE-Universitat de València. 1996). Finalista de los premios octubre 

de 1994, con Tradició i modernitat del valencianisme. 1939-1983, del que es coautor, editado por 3i4 (1996); coautor de Política y políticos 

valencianos. Del tardofranquismo al Estatuto de Autonomía. 1975-1982 (2002); Rojos y demócratas. La oposición al franquismo en la Universidad 

de Valencia. 1939-1975 (CCOO. PV-FEIS-Albatros. 2002); Villamalea. 1875-1977, Historia de un pueblo de Castilla-La Mancha (2003); coautor de 

La construcción política de la Comunitat Valenciana. 1962-1982 (Institució Alfons el Magnànim de València, 2006), Elecciones primarias en España. 

1993-2015 (Universitat de València. 2015). La creació de la Generalitat Valenciana. L'etapa socialista (1983-1995). (Institució Alfons el Magnànim 

de València, 2019). 

Prof. Dr. Benito Sanz Díaz 

benito.sanz@uv.es 

Edición digital para investigadores y estudiantes. Universidad de Valencia / Roderic 

Libre reproducción por cualquier medio, citando la obra. 

© del texto: el autor. 1ª Edición digital Roderic. Universitat de València. 2014, actualizada 2019 



6º Congreso del PSPV-PSOE. La fuerza de Socialismo. Palau de la Música de Valencia 14, 15 y 16 de diciembre de 1990 

Los congresos del PSPV, UV y PP el mismo fin de semana 

Benito Sanz Díaz. Material para investigadores 

1 

Los socialistas valencianos en el XXXII congreso 
 

Materiales para investigadores. 

Este documento contiene textos y referencias para investigadores. No es un texto elaborado, sino borrador 

para elaborar un texto elaborado. 
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Ya hemos señalado al hablar del XXXII congreso del PSOE cual sería la postura 

que adoptaría el secretario general del PSPV Joan Lerma en los meses previos 

al congreso, al aparecer en la reunión del parador de turismo de Toledo junto a 

la plana mayor del guerrismo. Lerma de hacia guerrista, ante la sorpresa de los 

socialistas valencianos, conocedores de los permanentes enfrentamientos, y la 

débil posición en que quedaba el dirigente valenciano en cada episodio.  

La reunión guerrista de Toledo, en la que estaban representadas varias 

federaciones suponían ellos solos 479 delegados al XXXII congreso de los 817, 

un 59% del total. Juan Lerma aportaba 116 delegados, un 14,2% de los votos 

del congreso, que daban la mayoría absoluta a Guerra. Y eso sería compensado. 

La consecuencia de las tensiones anteriores de Lerma con la Ejecutiva 

Federal/Alfonso Guerra era clara: la Comunidad Valenciana no era una 

prioridad para el Gobierno de España; no había ministros o altos cargos en el 

Gobierno de Felipe González; nunca creaba problemas ("El PSPV no va al 

Congreso a presionar"1); y a nivel orgánico el PSPV carecía de representación 

(ejecutiva salida del XXX congreso) o tenía una presencia marginal en la 

dirección federal del partido (una vocalía AGM). 

Al alinearse con Guerra, Lerma cobrará protagonismo en el XXXII congreso, y 

en declaraciones de prensa afirmaría:"Mi apoyo a Alfonso Guerra ha estado 

siempre muy claro", ante la sorpresa de propios y extraños. 

1 Las Provincias. 30 octubre 1990. 

ABC. 10 noviembre de 1990 
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Juan Lagardera hacia un análisis de la federación socialista valenciana en La Vanguardia -4 noviembre 

1990-, donde reflejaba la situación del PSPV, y como, a pesar de ser la segunda federación del PSOE en 

afiliación, y el 10% del PIB, no recibía una financiación e inversiones de acuerdo a su importancia. 

"El PSPV, un bastión del aparato que nunca exige contrapartidas. 

El socialismo valenciano es florentino e introvertido. 

La segunda federación más numerosa del PSOE se alinea inequívocamente con el guerrismo, aun cuando 

su líder, Joan Lerma, no sea un genuino guerrista. El peso numérico del socialismo valenciano contrasta 

con su influencia real. 

Un total de 116 delegados aportará la Federación Socialista Valenciana al próximo congreso federal del 

PSOE. Una participación numerosa, la segunda en importancia, como corresponde a la elevada cantidad 

de militantes que el PSPV-PSOE suma al conjunto del socialismo estatal. 

El peso numérico, sin embargo, no ha definido jamás el papel del PSPV en el seno del PSOE. Nunca ha 

aportado grandes ideas de renovación, ni críticas; difícilmente consigue un porcentaje de poder en la 

ejecutiva federal equivalente a su fortaleza demográfica y apenas cuenta con miembros destacados que 

entren en las quinielas de los “gobiernos González”. La valenciana es una vía socialista integrada en la 

mayoría, que no presenta problemas y que en esta ocasión ofrecerá como aportaciones más relevantes la 

elevación de la cuota femenina al 33 por ciento, la libre afiliación sindical que permita la incorporación 

de los carrillistas de CC.00. y el voto por delegados en el próximo congreso federal. 

Las peculiaridades del PSPV, un partido nacido de la fusión de numerosos grupúsculos socialistas, quizás 

expliquen la escasa entidad del partido más allá de los límites de la propia Comunidad Valenciana. En 

algún momento, las luchas por el poder en el seno de esta federación socialista pueden recordar las intrigas 

políticas de la Italia del Renacimiento: un maquiavelismo florentino que evita la batalla en campo abierto 

y trata de pactar para que la sangre no llegue al río. 

A lo largo de los últimos doce años, Joan Lerma, actual secretario general del PSPV y presidente de la 

Generalitat valenciana, ha sido el “gran condottieri” de los socialistas locales. Lerma ha salido indemne 

de todos los movimientos para cercarle y ahora controlará más de un 60 % de la delegación valenciana. 

Firmemente asentado en una alianza natural con los también militantes de UGT, Lerma ha conservado el 

poder con rara habilidad y ha sabido conceder a sus rivales el suficiente espacio en las instituciones 

valencianas. El ex alcalde de Valencia, Pérez Casado; el ex conseller de Cultura, Ciprià Ciscar; el ex 

conseller de Obras Públicas, Rafael Blasco; el ex presidente de la Diputación valenciana, Antoni Asunción, 

y el presidente del Parlamento autonómico, García Miralles, han sido rivales de Lerma y han luchado 

contra él en múltiples congresos del PSPV, pero ninguno de ellos le ha aguantado el tirón. 

Sin discrepancias ideológicas. 

Oficialmente, entre Lerma y el resto de las personalidades del partido no existen diferencias ideológicas, 

ni tan siquiera matices sobre el modelo de partido o de gestión institucional. Sin embargo, se debería situar 

a Lerma en la izquierda del partido, más cercano al discurso del obrerismo y del movimiento descamisado, 

que a los nuevos aires de la socialdemocracia. 

Pese a tales rasgos, Lerma nunca ha congeniado con el aparato guerrista, quizá porque aun manteniendo 

afinidades políticas con él, representó en su época un elemento “no controlable directamente”. Ciscar, su 

gran rival, se ha hartado de manifestar su apoyo al guerrismo, esperando que le lloviera la victoria sobre 

Lerma vía Madrid. 

Lerma llegó incluso a alternar con los llamados barones del partido, cuya nobleza ha terminado como en 

la revolución francesa. Guillotinado Rodríguez de la Borbolla y a punto Leguina, el líder valenciano, cuya 

mayor virtud es la prudencia, se ha desmarcado de los aventurerismos aristocráticos y ha terminado 

prestando apoyo a la figura de Guerra, como dejó bien claro con su asistencia a la cumbre de Toledo". 
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Sobre el perfil político de Joan Lerma, el periodista valenciano Miguel Ángel Villena le hacia un retrato, y 

analizaba la situación del PSPV y los equilibrios de fuerza entre dirigentes del partido (El País. 6 octubre 

1990). Escribía Villena: 

"Esfinge con olfato. Convertido al guerrismo, el presidente encara con optimismo los congresos del PSOE 

y las próximas elecciones".  

"De todos los sentidos, quizá sea el olfato el más desarrollado en la personalidad de Joan Lerma, 

presidente de la Generalitat y secretario general del PSPV-PSOE. Una fina intuición para adivinar los 

vientos políticos y para escrutar que estrategias preparan los críticos socialistas o los adversarios de otros 

partidos. Convertido al guerrismo tras sus coqueteos como barón regional, Lerma encara con optimismo 

los próximos meses. 

Tras comprobar cómo han sido fulminados otros aspirantes a barones regionales como el ex presidente 

andaluz José Rodríguez de la Borbolla y observar las dificultades de revoltosos como el madrileño Joaquín 

Leguina, Lerma ha recorrido con la velocidad del rayo, como San Pablo, el camino de la conversión. Por 

ello, el titular de Ia Generalitat puede mantener ese rictus de esfinge, que tan bien le caracteriza. Mientras 

agudiza su olfato de cara a los próximos congresos del PSOE y a revalidar su candidatura a la presidencia 

de la Generalitat […]. 

Suele esbozar una ligera sonrisa, -Lerma a penas sonríe y los fotógrafos valencianos cruzan apuestas para 

ver si alguien obtiene una instantánea relajada del presidente-, cuando los periodistas le preguntan, por 

sus eternos rivales en el PSPV-PSOE. Aunque, en honor a la verdad, sólo le queda uno. El eterno aspirante: 

Ciprià Císcar. 

El resto de dirigentes socialistas, que han podido proyectar sombras sobre Lerma, han caído en desgracia 

durante la ya larga década que este valenciano de El Grau gobierna con mano de hierro el PSPV-PSOE 

[…]. 

Tras su conversión a las filas del guerrismo, Joan Lerma tiene prácticamente asegurada su reelección 

como secretario general del PSPV-PSOE en el congreso de País Valenciano de mediados de diciembre, 

que se celebrará tras el federal de noviembre. A estas alturas ya resulta una evidencia que Ciscar ni 

siquiera se atreverá a presentar una candidatura alternativa, consciente de que apenas cuenta con el 

respaldo de un 25% de la organización del partido. Entretanto, el árbitro, Antonio García Miralles, 

permanece impasible y recuerda en frase del famoso mercenario francés de la Edad Media: "Ni quito ni 

pongo rey, pero apoyo a mi señor. Su señor, huelga decirlo, se llama Joan Lerma. El presidente del PSPV-

PSOE y del Parlamento autónomo no dudará ni un momento en aportar sus valiosos votos alicantinos a Ia 

gestión de Lerma" 

"La táctica de Lerma". 

"Respaldado por la dirección federal, sin apenas contestación interna y mediante una política de bisturí 

de eliminación de adversarios, Lerma será elegido de nuevo secretario del PSPV-PSOE y candidato 

socialista a la presidencia de la Generalitat. "La táctica de Lerma", comenta un alto cargo socialista que 

prefiere no revelar su identidad, "siempre es la misma. Nunca se enfrentará a las directrices de la ejecutiva 
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federal ni plantará cara a las consignas de Alfonso Guerra. A partir de este apoyo incondicional, Lerma 

recibe carta blanca para controlar el socialismo valenciano". (El País. 6 agosto 1990).  

¿Incompatibilidad de cargos? 

Unos de los rumores precongresuales del PSOE había sido la posibilidad de que los nuevos estatutos del 

congreso abordasen la incompatibilidad de los cargos de presidente autonómico y secretario general 

regional del partido. Rumor para generar intranquilidad en algunos barones socialistas. Joan Lerma 

afirmaría que incompatibilidad era «un debate totalmente falso» y responde en la Comunidad al interés de 

algunos militantes en que él no siga al frente del PSPV-PSOE. «SI hay alguien que no quiere que siga, que 

lo diga abiertamente». (Levante. 24 julio 1990). 
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Las Provincias. 30 octubre 1990. 

 

Los delegados valencianos al XXXII congreso del PSOE. 

La mayoría de las comarcas harían listas de integración, sin problemas. Solo algunas comarcas darían 

problemas.  

L´Horta Sud no plantearía problemas. "Los «ciscaristas» niegan la existencia de una estrategia de 

confrontación con Lerma". (Levante. 4 septiembre 1990). Císcar había estado apoyado por Guerra, que lo 

mantenía como freno a Lerma; si Lerma hacia movimientos contra la Ejecutiva Federal, Císcar era uno de 

los posibles candidatos a la sucesión, sin que este hiciese ningún movimiento para sustituirle. Además, 

Císcar apoyaba la línea federal que representaba Felipe González, si bien era firme partidario de abrir el 

partido y a un mayor pluralismo, voto individual, etc., en la línea Maravall, Solana y otros dirigentes. 

En la comarca de la ciudad de Valencia, "La lista de compromisarios de la ciudad de Valencia estará 

encabezada por Joan Lerma, seguido de Eduard Montesinos, los secretarios generales de los distritos a 

excepción de Carlos Fernández, de Mestalla-Benimaclet, Clementina Rodenas, María Antonia Armengol 

y tres miembros de Izquierda Socialista, entre los que se encuentra Vicent Garcés". (Levante. 4 septiembre 

1990). Se integraba en varias comarcas en las listas únicas. 

Ante la nueva posición se guerrismo sobrevenido de Lerma, Císcar se posicionaría con Guerra y con el 

pluralismo y la renovación socialista. "Ciscar apoya a Guerra y dice que la pluralidad en el PSOE depende 

de la renovación de su proyecto", titulaba El País -16 septiembre 1990-. Císcar era el coordinador del 

Programa 2000 en el PSPV-PSOE, nombrado por Guerra, y seria portavoz del mismo en congreso. "Es 

necesaria y conveniente Ia presencia de Alfonso Guerra en la nueva ejecutiva·, señaló ayer el 

vicesecretario del PS PVPSOE, Ciprià Ciscar, que aseguró: "La actual ejecutiva ha mantenido en todo 

momento la sintonía entre el partido y el Gobierno y ha sido una ejecutiva homogénea y abierta". 

En Alicante si habría conflicto en la elección de delegados y enfrentamientos entre el presidente del partido, 

Antonio García Miralles que apoyaba a Antonio Fernández Valenzuela, y el secretario de organización del 
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PSPV, Alberto Pérez Ferré. El asunto era el juicio 

pendiente de Fernández Valenzuela en la 

Audiencia de Alicante por las acusaciones contra él 

de IU y CDS sobre presunta corrupción por abuso 

del cargo público. 

El diario Información de Alicante -16 septiembre 

1990-, daba las claves del conflicto: 

"La elección de delegados enfrenta al presidente y 

al secretario de Organización del PSPV. García 

Miralles respalda a Valenzuela para que asista al 

congreso del PSOE". 

García Miralles se enfrentará a Alberto Pérez Ferré 

secretario de Organización, dando su apoyo a 

Antonio Fernández Valenzuela, amigo personal y 

aliado clave en Alicante. Por otra parte, sectores 

socialista alicantinos estaban convencidos "que, 

por elevación, los ataques contra Valenzuela están 

dirigidos también contra él mismo". 

En la misma línea se recogía la noticia en Levante 

-16 septiembre 1990-: "El «caso Valenzuela» 

enfrenta a Pérez Ferré con García Miralles en 

Alicante", y señalaba que:  

"Todo parece indicar que el «caso Valenzuela» ha 

provocado un claro distanciamiento entre el 

presidente del PSPV-PSOE, Antonio García 

Miralles, y el secretario de organización del 

partido, Alberto Pérez Ferré. Ambos mantuvieron al término de la última reunión de la ejecutiva nacional 

socialista una larga entrevista, en la que no fueron capaces de llegar a ningún acuerdo para evitar el 

enfrentamiento en Alicante…. 

Posiciones enfrentadas. Pérez Ferré sostiene que el presidente de la diputación, pendiente del juicio oral en 

la Audiencia por las acusaciones de abuso del cargo, no puede acudir a un congreso del partido ni 

representar a la agrupación socialista de Alicante. 

García Miralles, por el contrario, ha dado a sus seguidores órdenes muy precisas para que Valenzuela vaya 

al congreso. Al margen de le estrecha amistad que une a ambos políticos, la defenestración de Valenzuela 

en Alicante supondría la desestabilización de la principal base política con que cuenta García Miralles. 

Hasta tal punto es así, que algunos dirigentes socialistas afirman que García Miralles está convencido de 

que, por elevación, los ataques contra Valenzuela están dirigidos contra él mismo". 
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Diario 16. 9 noviembre 1990. 
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Los socialistas valencianos: delegación única. 

"Joan Lerma encabezará la delegación única de·los socialistas al congreso federal del PSOE". 

El País. 29 octubre 1990 

Cuando lo delegados electos se reúnen, lo tienen claro: delegación única y Joan Lerma su portavoz único 

sin discusión, y sin adjuntos. Queda lejos los conflictos previos al XXX y XXXI congreso, en que se 

cuestionaría a Lerma ser portavoz, y que cuando se le eligiese, se aprobaría que fuese con dos adjuntos 

(García Miralles/Císcar. XXXI Congreso).  

La delegación valenciana no brillaba por sus aportaciones ideológicas a las ponencias, limitándose a apoyar 

los documentos que la Federal proponía.  

La prensa local y la oposición, acusarían al PSPV de plegarse a Madrid a todos los niveles. Joan Lerma "se 

defendió de los ataques de sumisión a Madrid: "quizá -indicó- no hablamos tan radicalmente como para 

ser titulares de medios de comunicación" pero se es más efectivo y práctico". (Las Provincias. 8 noviembre 

1990). 

Joan Lerma negaría la evidencia de ser barón autonómico. En una entrevista en El País -8 noviembre 1990-

, contestaba a Manuel Peris: «Nunca he sido un 'barón'; un poder territorial fomentaría el clientelismo en 

el PSOE». Blanco y en botella. Tras la delegación andaluza -que iba por provincias (8), la tarjeta única de 

la delegación socialista valenciana al congreso federal era la más numerosa. 

Manuel Peris "- Tras Ia «cumbre» guerrista de Toledo, usted ha renunciado a ser un «barón», a tener un 

poder autónomo. 

Joan Lerma - Los «barones» no han existido nunca. Soy contrario a que el PSOE tenga una estructura de 

poder territorial. Hay que tener visiones globales y no localistas. Los poderes territoriales conducen al 

clientelismo y empobrecen Ia política". 

Cada comarca podía ir por libre al congreso, pero la mayoría lermista en casi todas, votarían por delegación 

unida. 

La alianza de Joan Lerma con los líderes regionales «guerristas» José Bono y Carlos Sanjuán, daría sus 

primeros resultados cuando presentaron una única candidatura a la mesa del congreso, integrando a la 

alcaldesa de Valencia, Clementina Rodenas, como secretaria de actas, con el fin de darle visibilidad ante 

una posible moción de censura en el ayuntamiento de Valencia, y de cara a su candidatura del año siguiente. 

Ciprià Císcar será uno de los ponentes en la comisión que abordará la ponencia del Programa 2000. 

El resultado del guerrismo de Lerma será la elección de Pepa Frau como vocal de la Ejecutiva, esta 

propuesta por Lerma. La senadora socialista Pepa Frau declararía en entrevista en Levante -18 noviembre 

1990-: «He llegado donde estoy por el apoyo de Lerma». Además de la reelección de Antonio García 

Miralles, mantenido por Guerra. Para el Comité Federal, serian elegidos Ciprià Císcar y Clementina 

Rodenas. 

Y el gran fortalecido por su apoyo al guerrismo seria Joan Lerma, que salía del congreso federal como 

dirigente indiscutido del PSPV. 
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Tarjeta de delegado al 6º Congreso del PSPV-PSOE de Benito Sanz Díaz 

 

 

6º Congreso del PSPV-PSOE. La fuerza de Socialismo/ La força del Socialisme 

Palau de la Música de Valencia 14, 15 y 16 de diciembre de 1990 

 

El 6º congreso del PSPV se celebra en el Palau de la Música de Valencia. Asisten 353 delegados que 

representan a unos 35.000 afiliados. Esos mismos días celebraba su congreso el Partido Popular. 

El 6º congreso del PSPV estaba cerrando antes de empezar. Tan cerrado que se haría pocas semanas después 

de XXXII congreso federal del PSOE. Todos los temas políticos habían sido acordados en el congreso 

federal. Y Joan Lerma había sido el ganador indiscutible y sin oposición. Cuando se inicie el congreso del 

PSPV, todo será certidumbre, solo quedaba aclamar al ya ganador.  

Lo único que quedaba por cerrar era esperar la decisión de Lerma de que ejecutiva quería, pues podía 

hacerla sin prácticamente ninguna presión digna de tal nombre.  

Los delegados al 6º congreso 

Las listas de los 353 delegados que asistían al congreso serian unitarias, inclusivas de las distintas 

tendencias existentes, si bien en la mayoría de las comarcas los delegados eran lermistas. Las familias 

quedaban difuminadas, por no decir desaparecidas, y sin capacidad de presión o influencia en la dirección 

del partido, más allá de lo que su secretario general tuviese bien aceptar. Y todos lo sabían. 

En el recuento de delegados, Joan Lerma contaba con un 67%. No tenía necesidad de pactos con nadie, por 

primera vez desde que asumió la secretaria general. Podía hacer la ejecutiva que quisiera. Su pacto con 

Alfonso Guerra le cubría las espaldas. Ya no era él el que dependía de Guerra, sino que Guerra lo había 

necesitado para tener una mayoría amplia de delegados, y este tenía sus propios problemas de continuidad 

en el Gobierno. 

Ciprià Císcar había visto dividirse su comarca, la segunda en afiliación. Antoni Asunción había presentado 

listas propias de delegados, lo cual debilitaba a ambos. El resultado era dividir los 60 delegados en 41 Císcar 

(11,6%) y 19 Asunción (5%). Los Blasco habían conseguido solo 25 (7%) en su comarca, y a la baja. IS, 

en listas de integración 22. 

Los debates. El 6º Congreso del PSPV-PSOE pasará a la historia como el de la continuidad y la 

unanimidad.  

Decir que el debate fue escaso sería exagerar, no lo hubo. Francesc Bayarri lo resume graficamente así: 

"Las discusiones fueron tan pobres que la presidenta de la mesa, Clementina Rodenas, retrasó 
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deliberadamente el desarrollo de las sesiones, porque, de lo contrario, el congreso hubiera concluido poco 

después de comenzar". (El Pais -18 diciembre 1990-). 

La prensa recogía lo que fue el congreso: "La ausencia de discrepancias preside un congreso socialista de 

aclamación a Lerma". (El País. 15 diciembre). 

La gestión de la ejecutiva saliente se aprobó por unanimidad. "La gestión de la actual ejecutiva ha sido 

aprobada por unanimidad. Contó incluso con los votos de los delegados de Izquierda Socialista (IS). El 

portavoz valenciano de IS, Vicent Garcés, habló en tono conciliador y anunció que "está en disposición" 

de disolver la corriente en el partido, "que es el nuestro''. Garcés también uno de los tres portavoces 

estatales de la corriente". 

L'Horta Nord llegaría a plantear la desaparición del cargo de vicesecretario general, que ocupaba Císcar, 

que no se aprobó, pero que manifestaba su pérdida de peso orgánico. 
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Comisión Ejecutiva Nacional del PSPV-PSOE 

Presidente Antonio García Miralles 

Secretario General Joan Lerma Blasco 

Vicesecretario General Ciprià Císcar Casabán 

Secretarias  

Organización Alberto Pérez Ferre 

Administración y Finanzas Antonio Castro Leache 

Comunicación Ernest Nabas Orenga 

Asuntos Económicos, Sociales y Sindicales Ángel Franco Gutiez 

Cultura y Educación Emilio Soler Pascual 

Política Institucional Joan Ballester Pérez 

Movimientos Sociales y Participación Ciudadana María Antonia Armengol Criado 

Formación Salvador Almenar Palau 

Participación de la Mujer Begoña Gómez-Marco 

Secretarías ejecutivas Josefa Frau Ribes 

 Ángel Luna González 

 Jaume Castells Ferrer 

 Ernest Fenollosa Ten 

 José Sanús Tormo 

 María Teresa Sempere Jaén 

 Ofelia Soler Nomdedeu 

 Vicente Albero 

 Alfonso Arenas Ferriz 

 Mario García Bonafé 

 Adela Pla Pastor 
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"El secretario general del Partido Socialista del País Valenciano (PSPV-PSOE), Joan Lerma, fue reelegido 

ayer en el cargo con el 97,85% de los votos. Los socialistas valencianos, que conforman la segunda 

federación por número de militantes del PSOE, concluyeron ayer su VI congreso marcado por el escaso 

debate y la unanimidad en torno al secretario general, cuya gestión fue aprobada el primer día por el 100% 

de los votos. Lerma ha aumentado su control sobre la organización y ha confeccionado una nueva ejecutiva 

caracteriza por la continuidad", escribía Francesc Bayarri en El Pais -17 diciembre 1990-, bajo el titular 

"Lerma aumenta su control del PSOE valenciano". 

La nueva Ejecutiva pasaba de 21 a 23 miembros. Se mantendrían todos los secretarios de área, a excepción 

de la de Asuntos Económicos, Sociales y Sindicales donde Ángel Franco sustituía a Ángel Luna que pasaba 

a una secretaria ejecutiva. Se creaba una secretaria nueva, Participación de la Mujer, para la que era elegida 

Begoña Gómez-Marco. 

Los secretarios ejecutivos serían los mismos, a excepción de Joaquín Azagra, Rafael Blasco, e Inmaculada 

Mira, que salían -el primero a petición propia-, y entraban cuatro nuevos: Alfonso Arenas Ferriz, ecologista; 

Mario García Bonafé -"destacado intelectual, independiente y nacionalista"- según la prensa; Adela Pla 

Pastor y Vicente Albero, este ex presidente del Forppa del Ministerio de Agricultura y diputado al Congreso 

desde 1989.  

Una de las jugadas estratégicas de Joan Lerma será que hubiera algún ministro valenciano en el Gobierno, 

pero que no fuese posible competidor de su liderazgo (Císcar sobre todo para evitar en un futuro una 

operación como la de Manuel Chaves en Andalucía, de ministro a presidente de la Junta). En esta estrategia 

promoverá a Vicente Albero, primero como diputado y de la ejecutiva, para después apoyarlo en otras 

responsabilidades, como futuro ministro de Agricultura, como ya veremos después. 

Lerma hará una Ejecutiva orgánica sin ningún miembro del Consell, separará cargos del partido de los de 

gobierno, con los que él es la única figura política en ambos órganos.  

Lerma mantendría sin problemas a Císcar como vicesecretario general y a Salvador Almenar en Formación, 

ya que desmantelados sus apoyos no le presentaba un peligro a su dirección, bien al contrario, lo integraba, 

pues también estaba en el oficialismo Felipe/Guerra. Incluso el que Antoni Asunción fuera por libre los 

debilitaba a ambos. Asunción apoyaría a Adela Pla para la Ejecutiva, tendría presencia orgánica en el PSPV, 

pero su dedicación seria al ministerio, donde iría subiendo en el escalafón hasta ministro del Interior. 

Antonio García Miralles también perdía poder orgánico. Sí, se mantenía en la Ejecutiva Federal, pero había 

pasado de ser un presunto arbitro desde su puesto en la Ejecutiva, entre Lerma-Císcar, para perder ese papel 

mediador, ya que Lerma era ya el guerrista mayor del País Valenciano, con lo que perdía su valor de 

árbitro. Además, Lerma había colocado a Josefa Frau en la Federal, con lo tenía línea directa de lo que 

pasaba en la Ejecutiva sin pasar por García Miralles. Por otra parte, Lerma mantenía como secretario de 

Organización a Alberto Pérez Ferré, enfrentado a García Miralles, que no tenía poder para vetarlo en una 

secretaria clave del partido. Además de que los apoyos tradicionales de García Miralles en Alicante, su 

feudo, se rompían, como veremos después. 

"Ciscar está enfrentado a su antiguo aliado Antoni Asunción, quien ha mejorado su poder en la 

organización. Asimismo, Valenzuela ha expresado, con sus votos, su repulsa al secretario de organización, 

Alberto Pérez Ferré, quien ha sido reelegido. Estos dos enfrentamientos, la marginación de los hermanos 

Blasco y la pérdida de fuerza de IS han provocado las únicas tensiones". El País. 17 diciembre 1990. 

Los grandes perdedores serían los Blasco, que entraban en declive hasta desaparecer poco después de todo 

poder orgánico e institucional, por fases, para no recuperarse y abandonar el PSOE, pasando después al PP. 

Levante -16 diciembre 1990- lo expresaba así: "Joan Lerma tendrá el control casi absoluto de la nueva 

dirección socialista, mientras que pierden cuotas de poder el presidente y el vicesecretario general del 

partido, Antonio García Miralles y Cipria Ciscar, respectivamente. 

La cumbre del PSPV-PSOE se ha caracterizado por la unanimidad, siguiendo la línea del 32 congreso 

federal. La proximidad de las elecciones también ha influido en evitar que afloren las diferencias entre las 

distintas sensibilidades del partido, mucho más patentes en anteriores congresos". 

¿Ganaba el aparato lermista? Se mantenía, pero al desaparecer las familias del partido, su valor como fuerza 

de choque frente a otras familias desaparecía, ya que solo existía la gran familia lermista que los integraba 
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a todos. Y Lerma podía hacer y deshacer sin presiones. Joan Lerma ganaba en todos los escenarios frente 

a todos los demás. Las familias políticas desaparecían, solo quedaba la suya, la lermista, la única, el resto 

eran en ese momento testimoniales. 

La elección del Comité Federal y Nacional reforzara la presencia de lermistas en ambos organismos. 

Incorpora a "Joan Bodi (Vall d'Albaida), Manuel Carot (Altura), Antonio Monteagudo (Requena), 

Margarita Pin (Sagunto). Raimundo Tarin (Cheste), o Sebastián Gálvez, José Tent y Luis Serna"2. 

Recuperaba a Felipe Guardiola, y entraban nuevos como los consellers Eugenio Burriel y Andrés García 

Reche, o el alcalde de Castellón Daniel Gozalvo, entre otros. 

Salen del Comité Nacional los afines a otros dirigentes: Leonardo Margareto, ex secretario general de 

L`Horta Nord y alcalde de Montcada; el presidente de la Diputación de Castellón, Francisco Solsona, que 

había sido uno de los presidentes opositores, y que no repetirá; el saguntino Francisco Crispín, Francisco 

Ribes aliado de García Miralles en Valencia, etc. Una barrida sin paliativos. 

Comité Nacional del PSPV-PSOE. 

José Beviá Pastor Joaquín Ruiz Mendoza Antonio Monteagudo Lujan 

Joaquín Azagra Antonio Torres Salvador Margarita Pin Arboledas 

Andrés García Reche Vicente García Pascual Sebastián Gálvez Fonseca 

Eugenio Burriel de Orueta Rosa Morte Julián Raimundo Tarín García 

Felipe Guardiola Selles Vicente Redolat María Falco 

Daniel Gozalbo Regina Bofill Catalá José Carceller Salvador 

Concha Cabedlo Andrés José Asensi Sabater Luis Serna Estañ 

Juan Antonio Lloret Llorens Enric Lujan Folgado Andrés Perelló Rodríguez IS  

Francesc Signes Núñez María José López Marita Macías IS 

Hermenegildo Rodríguez Pérez José Tent Aurelio Sansixto Bonet IS  

Micaela Cano Márquez Joan Bodi I Quilis José Cuello Piedrafita IS 

Alfredo Roe Justiniano María Rosa Verdu Juan Antonio Toledo Gómez IS  

Pilar Castillo Espadas Manuel Carot Martínez Francisco Giménez Lozano IS  

 

Comité Federal del PSOE 

Alberto Pérez Ferre Francisco Arnau Navarro 

Angelita Rodríguez Preciado Eduardo Montesinos Gilet 

Roberto García Blanes Antonio Asunción Hernández 

Irma Simón Calvo Vicente Garcés Ramón IS 

Joaquín Puig Ferrer Carmen Oliver IS 

 

Joan Lerma era reelegido como secretario general del PSPV-PSOE con el 97,8% de los votos, a la búlgara. 

"El partido de Lerma.  

El titular de Francesc Bayarri en El País -18 diciembre 1990-, era sin duda una de la mejor síntesis de lo 

que se había convertido el PSPV en el 6º congreso: "El partido de Lerma", al igual que tras el XXXII 

congreso federal, el PSOE era el partido de Alfonso Guerra. Decía Bayarri:  

"El congreso del PSPV entroniza al secretario general, reelegido con el 97,85% de los votos". 

Joan Lerma concedió una sola entrevista a antes del VI Congreso del Partit Socialista del País Valencià 

(PSPV-PSOE), celebrado el pasado fin de semana. Lerma dijo que no aspiraba a conseguir la unanimidad. 

 
2 Levante. 18 diciembre 1990. "La «salida» de Soler y la entrada de dos consellers". Empar Aigües. 
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Los 353 delegados del congreso truncaron esa aspiración y votaron por unanimidad la gestión de la 

ejecutiva. Después reeligieron a Joan Lerma como secretario general con el 97,85% de los votos. En una 

década, Lerma ha pasado de estar en minoría a mandar sin oposición significativa en el seno del partido. 

Rodeado de un mar de acólitos, como en una península, sólo limita con Madrid…  

Joan Lerma no siempre recogió unanimidades en los congresos valencianos de su partido. En el primer 

congreso, los seguidores de su línea, la denominada oficialista, ni siguiera tenían la mayoría. Los llamados 

críticos controlaban la organización, con Joan Pastor a la cabeza. Los oficialistas ganaron en el congreso 

extraordinario celebrado en el verano de 1979, pero la lista critica, con Manuel del Hierro como aspirante 

a secretario general, se quedó a un punto de los ganadores. 

Uno año más tarde, en una nueva convocatoria, Lerma obtuvo casi el 60% de sufragios, aunque otras dos 

candidaturas recogieron muchos votos. En 1982, el actual secretario general ya tuvo un respaldo del 80% 

y no cesó en su ascensión". 

El éxito de Lerma se visibilizaría en la ausencia de varios dirigentes antes importantes en la clausura, caso 

de Francisco Blasco, alcalde de Alzira y presidente de la Diputación de Valencia, su hermano Rafael, el 

presidente de la Diputación de Alicante Antonio Fernández Valenzuela, que sabían que no repetirían como 

presidentes en las siguientes elecciones. 

A la clausura del congreso no acudirán las primeras figuras -Guerra o Txiqui Benegas-, sino dos guerristas: 

el secretario de Cultura Salvador Clotas, y José Bono, presidente de Castilla-La Mancha ("El presidente 

del PSOE en Castilla-La Mancha, José Bono, se deshizo en halagos hacia los socialistas valencianos, y 

hacia Joan Lerma en particular".). A diferencia del congreso federal -en que no intervendría Nicolás 

Redondo por UGT, en este si intervendría Rafael Recuenco, secretario general de UGT del País Valenciano. 

Unanimidad: Todo el poder para Lerma.  

El triunfo personal de Joan Lerma era reconocido en toda la prensa, 

esta vez sin excepción o matiz que minimizase su éxito político. 

Levante -16 diciembre 1990- lo expresaba así: "Joan Lerma tendrá 

el control casi absoluto de la nueva dirección socialista, mientras 

que pierden cuotas de poder el presidente y el vicesecretario general 

del partido, Antonio García Miralles y Cipria Ciscar, 

respectivamente. 

La cumbre del PSPV-PSOE se ha caracterizado por la unanimidad, 

siguiendo la línea del 32 congreso federal. La proximidad de las 

elecciones también ha influido en evitar que afloren las diferencias 

entre las distintas sensibilidades del partido, mucho más patentes en 

anteriores congresos". 

"Lerma aumenta su control del PSPV tras un congreso de poco 

debate y mucha unanimidad", titula El País -17 diciembre 1990-, que 

añadia:  "…la ejecutiva no incorpora a representante alguno de la 

corriente Izquierda Socialista (IS). El portavoz de IS, Vicent Garcés, 

señaló el primer día del congreso que estaba "en disposición" de 

disolver la corriente si así se lo podía la cúpula del partido. A pesar 

de este ofrecimiento y del tono moderado de los representes de IS 

durante las sesiones, no han conseguido su objetivo de entrar en la 

comisión ejecutiva. Garcés y otro mimbro de IS si irán, en cambio, 

al comité federal del partido. Asimismo, seis partidarios de la 

corriente estarán en el comité nacional, formado por 39 personas". 

"El sector blasquista queda totalmente marginado de los órganos de 

dirección del partido. El congreso del PSPV reduce el poder de las 

familias y consolida la hegemonía de Lerma", eran los titulares del 

análisis de Empar Aigües en Levante -18 diciembre 1990-, que recogía el declive de los Blasco, que fue la 

primera familia politica del partido durante varios años: 

 
El Temps. 9 julio 1990. 
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"Lerma ha barrido de los órganos de dirección del PSPV al sector liderado por los hermanos Blasco, 

descolgando a Rafael Blasco de la ejecutiva y no integrando a ningún miembro alineado con el político de 

La Ribera Alta ni en el comité federal ni en el comité nacional. El secretario general de La Ribera Alta y 

presidente de la diputación, Francisco Blasco, presionó al máximo dirigente socialista con votar en contra 

de la nueva ejecutiva si no les daba un puesto en la dirección del partido, otro en el comité federal y dos 

en el comité nacional. Joan Lerma desoyó estas exigencias y sólo mostró su disposición a integrar en el 

comité nacional al blasquista José Garés junto con el lermista Francesc Signes. Los Blasco desestimaron 

la oferta, mientras que Signes consiguió mantenerse en el máximo órgano entre congresos nacionales del 

partido. La decisión de Lerma provocó que Rafael y Francisco Blasco abandonaran el congreso, no 

asistiendo a la clausura del mismo. El fracaso de los blasquistas se podría proyectar en el congreso 

comarcal de La Ribera Alta que se celebrará el próximo fin de semana, y no se descarta que los Blasco se 

retiren momentáneamente de escena, no presentándose Francisco Blasco a la reelección como secretario 

general". 

También perdían poder y peso político Antonio García Miralles y Ciprià Ciscar:  

"Además del desplazamiento de los Blasco, el sexto congreso también ha evidenciado el debilitamiento del 

vicesecretario general, Ciprià Ciscar, y del presidente, Antonio García Miralles. Ciscar ha conseguido 

mantenerse en su puesto, y a las seis de la madrugada del domingo negoció con Lerma el que Salvador 

Almenar continuase al frente de la secretaria de formación, cuando ya estaba previsto que el intelectual 

Mario García Bonafé se ocupara de esta área, en vez de incorporarse a la dirección como vocal. El 

secretario general del PSPV aceptó. pero este hecho le va a costar al vicesecretario general perder la 

presidencia de la comisión de listas en las próximas elecciones. Císcar no tiene ninguna representación en 

el comité federal y ha visto reducido a un miembro su peso en el comité nacional. 

El debilitamiento de Ciscar es doble, puesto que la cumbre socialista ha determinado su ruptura con 

Asunción, quien ha conseguido colocarse en el comité federal e integrar a Adela Pla en la nueva ejecutiva". 

Sobre Izquierda Socialista Empar Aigües señalaba: 

"La jugada de Garcés. 

El esfuerzo de integración realizado por IS votando a favor de la gestión de la ejecutiva saliente y de la 

nueva dirección, así como el que Garcés dejase claro que IS no es un partido paralelo y si se disuelve lo 

hará en la organización, descartando el desembarco a otra formación, ha provocado que el aparato 

socialista vea con otros ojos la corriente. Sin embargo, esto no se ha traducido en una mayor 

representación en los órganos de dirección, sino todo lo contrario. 

Garcés protagonizó una de las jugadas más sibilinas del congreso. Lerma propuso a Garcés entrar en la 

ejecutiva si disolvía la corriente, así como un puesto para IS en el comité federal y cinco en el nacional. El 

líder de IS se negó a la disolución, pero se mostró dispuesto a aceptar la segunda parte de la oferta. El 

dirigente critico propuso a Andrés Perelló al comité federal y a otros cinco miembros de la corriente para 

el comité nacional, retirándose él a la militancia de base. La pérdida de una figura emblemática corno 

Garcés movilizó de inmediato a la cúpula socialista y obligó a Lerma a mejorar su oferta a IS con dos 

puestos en el comité federal y seis en el comité nacional. La víctima de este cambio fue el diputado Juan 

Antonio Lloret, que cayó de la lista del comité federal". 

"Los tres días del congreso sólo han servido, desde este punto de vista, para solucionar pequeñas cuentas 

pendientes de Lerma con algún militante. Así, se ha consagrado la condena al ostracismo del presidente de 

la Diputación de Alicante, Antonio Fernández Valenzuela. También ha sido defenestrado Rafael Blasco, 

ex consejero de Obras Públicas. Su hermano Francisco, al igual que ya ocurrió antaño con Manuel Girona, 

no será el candidato a presidir la Diputación de Valencia por haber perdido un congreso". (Francesc Bayarri. 

El País -18 diciembre 1990). 

J. J. Pérez Benlloch, siempre crítico con Lerma, escribía "¿Un congreso de aliño?" -Levante. 13 diciembre 

1990-: 

"Cierto es que en las cinco convocatorias precedentes hubo siempre motivos sobrados para la sorpresa, la 

maniobra y el espectáculo. Lideres enfrentados, pequeñas conspiraciones y cabildeos de pasillo infundían 

color y viveza al cónclave de los compañeros. Hoy, y repito que, por fortuna, probablemente, no es 
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previsible ninguno de estos cambalaches, ni siquiera merece la pena apostar por las candidaturas a los 

órganos dirigentes. 

Joan Lerma nos tiene ya habituados a contemplar cómo prosperar el surtido humano más inesperado y 

anodino, más intercambiable y menos crítico, con las excepciones de rigor, que las hay, por supuesto… 

Tantos años de lucha por el cargo, la prebenda y la aniquilación del centrarlo han debido mermar las 

capacidades intelectivas y de imaginación de esta muchachada." 

 

 

"El techo de Lerma", titulaba Josep Torrent su análisis del congreso en Levante -18 diciembre 1990. 

"Hace once años Joan Lerma accedía a la secretaria general del PSPV-PSOE con apenas el cincuenta por 

ciento de los votos de los militantes de su partido. Hoy su fuerza es tal que resulta matemáticamente 

imposible que acumule más poder en sus manos. Ahora sí que se puede decir que ha tocado techo. No va 

más. Sólo una derrota en unas elecciones autonómicas puede poner en peligro su permanencia al frente de 

la dirección de los socialistas valencianos. 

Este congreso del PSPV-PSOE, como informa Empar Aigües, ha supuesto el principio del fin de las familias 

en el seno del socialismo valenciano. Basta con dar un repaso a la configuración de los órganos de dirección 

del PSPV (comisión ejecutiva, comité federal y comité nacional) para comprobar cómo Lerma ha impuesto 
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su ley y como los demás han conseguido mantenerse a duras penas o han sido condenados al ostracismo 

durante una larga temporada. 

Las consecuencias de este cónclave socialista se dejarán ver a lo largo de los próximos congresos 

comarcales y en la configuración de la comisión de listas. que es la encargada de supervisar las candidaturas 

municipales y autonómicas. De momento, y muy telegráficamente, el pasado congreso ha provocado las 

siguientes consecuencias: García Miralles ha abierto una estrategia para propiciar el recambio de Fernández 

Valenzuela en Alicante y mantener el control en L'Alacanti y La Vega Baja. Ciscar ha salvado los muebles, 

con alguna que otra pérdida. El poder político de los Blasco se ha esfumado tras la noche negra del sábado 

al domingo. Izquierda Socialista camina hacia la integración en el oficialismo. 

Antoni Asunción ha roto definitivamente con el ex conseller de Cultura y la fontanería lermista ha perdido 

buena parte de su protagonismo. No está nada mal para tratarse de un congreso tranquilo". Y seguiría 

tocando techo, y saliéndose, cuando ganase por mayoría absoluta las elecciones autonómicas de 1991.  
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El declive de Fernández Valenzuela.  

Antonio Fernández Valenzuela, presidente de la diputación de Alicante desde 1979, había sido un apoyo 

clave de Antonio García Miralles en la provincia de Alicante. Eran aliados políticos y amigos. El problema 

surgirá a raíz de la denuncia de IU y CDS contra Fernández Valenzuela, por supuestos "créditos concedidos 

por la Caja de Ahorros de Alicante (CAPA) a personalidades y altos cargos de la Administración". 

Aparecía el nombre del presidente de la Diputación de Alicante, Antonio Fernández Valenzuela "que 

también es consejero de la CAPA y propietario de la Imprenta Gráficas Díaz, que cuenta con la 

exclusividad del material gráfico que edita la diputación". CDS e IU se querellaban por la concesión de 

créditos de más de 123 millones a sus empresas. El CDS pediría información sobre el caso, "por conceder 

a sus empresas créditos de la Caja Provincial, que preside", pero "El conseller Birlanga niega información 

al centrista Muñoz sobre el «caso Valenzuela».3  

A raíz del caso, un sector del partido en Alicante, aprovechara para debilitar su peso en el partido, a través 

de los lermistas alicantinos Alberto Pérez Ferré, secretario de Organización, y de Ángel Franco, secretario 

Asuntos Económicos del PSPV. El papel de García Miralles apoyará a Fernández Valenzuela a pesar de lo 

complicado de un caso pendiente de juicio.  

"Valenzuela esperaba haber encontrado en este congreso un mayor respaldo de García Miralles, y confiaba 

en que su aliado de siempre olvidara por una vez su proverbial prudencia para cargar con él contra Pérez 

Ferré y Franco, conseguir así al menos la victoria -más simbólica que real- de ver a sus enemigos salir 

«tocados» del combate". (Información de Alicante. 16 diciembre 1990). Lejos de salir «tocados», Pérez 

Ferré repetía en Organización y Ángel Franco pasaba de vocal a secretario de Asuntos Económicos, 

Sociales y Sindicales.  

La debilidad de la posicion de Garcia Miralles la recoge un analisis de Levante -18 diciembre 1990-: 

"Antonio García Miralles ha tenido que ceder en este sexto congreso a que un lermista, Ángel Franco, pase 

a sustituir a Luna en la secretaria de asuntos económicos. Tampoco ha conseguido el recambio de Alberto 

Pérez Ferré en la secretaria de organización, quien ha contado con el completo apoyo de Lerma, y además 

de conservar su puesto en la dirección del partido, encabeza la lista del comité federal". 

Lerma ampliaba su presencia en Alicante a costa de su ahora aliado, García Miralles, a cambio de pactar la 

candidatura de Ángel Luna como próximo alcalde de Alicante, en sustitución de José Luis Lassaleta. 

Las presiones sobre García Miralles para dejar caer a su mano derecha en Alicante, a su aliado y amigo 

serán cada vez más fuertes, pues lo ponían en una situación incómoda y débil, que lo abocaba a una ruptura 

después de una década de alianzas. 

García Miralles acabará dejando caer a Fernández Valenzuela, y potenciará a otro de sus aliados de siempre, 

Ángel Luna 

 

 

 

 

 

 

 
3 Levante. 10 mayo 1990. "El CDS pide al presidente de las Cortes que remita un escrito de protesta al conseller.  
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La nueva composición del PSPV-PSOE preparaba lo que iban a ser los candidatos para las elecciones 

autonómicas y locales de 1991, donde el partido tenía que centrarse, pues había sectores sociales y 

electorales que había que recuperar, entre ellos el cap y casal de Valencia capital, donde ya en 1987 se 

había perdido la mayoría y se gobernaba con pactos puntuales. La derecha se reorganizaba y era una 

incógnita con que resultados. 

Ninguno de los tres presidentes de diputación repetiría, y muchas cabezas de lista municipales serian 

nuevas. 
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Los congresos del PSPV, UV y PP el mismo fin de semana 

El VI congreso del PP. Pedro Agramunt presidente 

El mismo fin de semana se celebraban los congresos del PSPV y del PP en Valencia. Y unos días antes, el 

9 noviembre 1990, se inauguraba también el Vº congreso de UV en Benicàssim. 

El VI congreso del PP se celebraba con un PP refundado y presidido por el nuevo líder de la derecha 

española, José María Aznar. El objetivo sería refundar también la derecha valenciana, eligiendo para 

dirigirla a un empresario incorporado directamente desde la patronal, dejando en un segundo plano a todos 

aquellos militantes que habían mantenido la organización durante la travesía en el desierto político, ante 

un socialismo hegemónico. Este sector plantaría batalla en varios temas, manifestando su malestar por la 

operación de llevar a la presidencia a un empresario, Pedro Agramunt, que nunca había militado en el 

partido. 

El desarrollo del congreso estaría presidido por la unanimidad, poco debate ideológico, y con la mirada 

puesta en el congreso de los socialistas. Si Joan Lerma iba a ser aclamado en su congreso, Pedro Agramunt 

necesitaba también la unanimidad. Y aún más, después del éxito político del congreso de la derecha regional 

de Unión Valenciana, celebrado en Benicàssim días antes. La polémica no favorecería al PP. 

Pero lo que iba a ser un congreso de aclamación, chocaría con la denominación del partido, y hacia florecer 

el malestar interno que se trataba de acallar. Lideraría el malestar el portavoz popular en el Ayuntamiento 

de Valencia, Martín Quirós.  

La refundación del PP implicaba cambiar el nombre de Alianza Popular del Reino de Valencia, por el de 

Partido Popular de la Comunidad Valenciana. Y ahí se montó la polémica. 

Martín Quirós "defendió la vieja denominación del partido -del Reino de Valencia- en lugar de la nueva, -

PP de la Comunidad Valenciana-. Quirós criticó que el cambio de nombre se haya realizado sin debate y 

señaló que con esta decisión el PP está "abonando el paso" de los enemigos de la comunidad, refiriéndose 

a los catalanes, y que, al mismo tiempo, se da un "argumento definitivo" a la derecha regional." 

El debate de la enmienda de mantener Reino de Valencia frente a Comunidad Valenciana que defendía 

Quirós dividió a los congresistas "creando un ambiente tenso, acrecentado por la actitud que finalmente 

adoptó la presidencia, sin dejar opción al debate". 

Presidia la mesa del congreso el histórico e incombustible militante de la derecha, José Cholbi, diputado 

por Alicante, que, tras la votación a ojo, daría por no aceptada la enmienda. 

"Quirós protestaría pues pesar de que la votación pareció darle la mayoría ya que "aseguró que había 

contado los votos y que estaba seguro de haber ganado. Pero no hubo posibilidad y, a pesar de los gritos 

de protesta y de los abucheos de parte de los compromisarios. Cholbi anunció oficialmente la derrota de 

la enmienda". (El País. 16 diciembre 1990). Algunos delegados vieron en la votación un pucherazo y 

protestaron con gritos de "Esto no es democracia. Así ya podréis ganar siempre o Fuera, fuera". 

"El debate se desarrolló con vítores a Fraga y amenazas de impugnación, así como con la denuncia de 

pucherazo por parte de partidarios de Quirós, al contarse a ojo la votación de una enmienda de aquél". 

(Levante. 16 diciembre 1990). 

La proximidad de las elecciones, y la necesidad del lanzamiento del nuevo presidente del partido como 

candidato a la Presidencia de la Generalitat por el PP, calmaría la protesta, pues la imagen de pucherazo no 

era la mejor carta de presentación para el nuevo dirigente popular. 

Cerraría el congreso el presidente nacional del PP José María Aznar. En la clausura, Aznar haría hincapié 

varias veces a que el PP no era un partido de derechas, sino «un partido de centro moderno». Trataba de 

relanzar una nueva política para atraer a muchos de los cuadros y votantes de la desaparecida UCD, parte 

de ellos en las filas del CDS. «Quiero construir el Partido Popular como un gran partido de centro, porque 

España no se puede gobernar ya ni desde la chulería ni desde la coacción», remarcaría Aznar refiriéndose 

al PSOE. 

Las descalificaciones contra los populares por el origen joseantoniano de muchos de ellos, seria contestada 

por Aznar por ser una campaña para desacreditar su giro al centro político. "Aznar precisó que la figura de 
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José Antonio Primo de Rivera tenía «un interés histórico, y ese interés hay que respetarlo, y punto». 

(Levante. 16 diciembre 1990). 

Sobre un pacto con de UV, Aznar dijo que el PP no la haría cuando a los regionalistas «le dé la gana». 

 

Pedro Agramunt, presidente regional del PP Comunidad Valenciana. 

"Agramunt es mi representante en Valencia: él se encargará de Lerma". 

José María Aznar 

 

La candidatura de Pedro Agramunt a la presidencia del PP se aprobaría por 649 votos a favor, ninguno en 

contra y 81 en blanco. 

"La nueva ejecutiva regional del PP queda encabezada por Pedro Agramunt como presidente, mientras 

que como vocales figuran, aparte de los presidentes provinciales de Alicante y Castellón, Eduardo Zaplana 

y Carlos Fabra, respectivamente, Luis Fernando Cartagena, José Cholbi, Emilio Fernández, José Luis 

Ibarra, José Luis Olivas, Manuel Ortuño, Jorge Lamparero; Juan Carlos Gimeno y Manuel Tarancón, 

entre otros. Quirós, portavoz en el Ayuntamiento de Valencia y Rita Barberá, presidenta del grupo 

parlamentario, integran también la dirección en razón de sus cargos. El VI Congreso regional del PP fue 

clausurado por el presidente nacional del partido, José María Aznar, y contó con la presencia de su 

secretario general, Francisco Álvarez Cascos. 

El eurodiputado popular Leopoldo Ortiz anunció ayer su ingreso en el PP. en el que hasta ahora figuraba 

como independiente". (El País. 16 diciembre 1990). 

Operación Broseta. 

Invitado especial al congreso seria exsecretario de Estado para las Comunidades Autónomas Manuel 

Broseta, de la extinta UCD, al que Aznar trataría de integrar en su viraje al centro político, como candidato 

a la alcaldía del ayuntamiento de Valencia. 

"El ex dirigente de la extinta UCD tiene que contestar a la oferta de los populares antes de dos semanas. 

Aznar ofreció a Manuel Broseta liderar la candidatura del PP en Valencia antes de celebrarse el congreso 

regional del partido", titulaba Levante -5 enero 1991-. Quien avalaba a Broseta en Madrid era Rodolfo 

Martin Villa, de la dirección nacional del PP. La oferta incluía que pudiera aparecer como independiente 

en la lista del PP, sin afiliarse. La operación era importante para la derecha, ya que el desgaste del PSOE 

en la ciudad de Valencia, y de su alcaldesa Clementina Rodenas, daba serias posibilidades de alcanzar la 

alcaldía, con una coalición con UV. ¿Por qué regresar precisamente ahora? "Todo parece indicar que el 

momento no puede ser mejor. Incluso los más vehementes defensores de Clementina Ródenas, si tienen 

ojos en la cara y oídos junto a las sienes, saben que el sillón de mando se le escurre cada día que pasa". 

(Las Provincias. 2 enero 1991).  Y la personalidad centrista y prestigio de Manuel Broseta podía aunar a 

una derecha carente de cuadros y referentes, y hacer olvidar el caso Naseiro. 

Por parte de UV, esta formación proponía como candidato al ayuntamiento de Valencia a Vicente González 

Lizondo, que se manifestaba contrario a pactos preelectorales "con fuerzas políticas de ámbito nacional", 

y mantenían candidatura propia, ante unas expectativas de superar al PP en votos en la ciudad. Según dos 

encuestas que hacía UV (sondeos telefónicos), los resultados de una primera eran: "12 concejales para el 

PSOE, 7 para el PP, 11 para UV y 3 para IU, dejando sin representación a CDS y sin mencionar a UPV". 

Los de la segunda "UV dice que se equipara al PSOE con 12 concejales, el PP se mantiene con 7 e Izquierda 

Unida baja a 2 ediles". (Levante. 6 enero 1991). 
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Las Provincias.3 enero 1991. 

 

María Consuelo Reyna, en Las Provincias -2 enero 1991- escribía en su columna: "Broseta", apoyando su 

vuelta a la política activa valenciana. 

"Como es habitual, desde que Las Provincias publicó la asistencia de Manuel Broseta al congreso del PP, 

se han desatado los rumores sobre la posible vuelta del profesor a la política, y a más de uno, empezando 

por Lerma, se le han puesto los pelos de punta. 

¿Vuelve Broseta? No es seguro, pero tampoco descartable. Es uno de esos hombres que piensan, y hacen 

realidad la frase kennedyana valencianizada: "No pienses lo que Valencia puede hacer por ti sino lo que 

tú puedes hacer por Valencia." 

Lo hizo como presidente de la Junta Democrática Valenciana, evitando que nos incluyeran en el paquete 

dels paísos catalans. 

Lo volvió a hacer como senador defendiendo en el Senado la lengua valenciana y la senyera -en una 

intervención de las que hacen época- y un estatuto que recogía las aspiraciones de los valencianos, 

aspiraciones que no encontraban precisamente apoyo y aliento en los que entonces estaban en la 

oposición… 

Broseta ha ejercido siempre de valenciano. Ha tenido ocasiones de oro para marcharse de Valencia y no 

ha querido. Sus raíces están aquí y, aunque al final diga que no, ser alcalde de Valencia, construir 

Valencia, contribuir a crear en los valencianos conciencia de lo que somos, del poder que tenemos y del 

respeto que merecemos, sería para él un objetivo de lucha más que deseable... si es que decide concurrir 

a las elecciones…". 

No toda la prensa era apologista de Broseta. Ferran Belda en Levante -2 enero 1991-, titulaba "Broseta 

como catarsis conservadora", y se pregunta ¿por qué vuelve Broseta? "La primera y más palmaria de ellas 

es que, tal y como se han ocupado de demostrar los acontecimientos, con Pedro Agramunt, otro 

representante del capital catapultado a la política desde una estancia empresarial, no basta para desbancar 

al PSPV-PSOE. Es necesario, por tanto, echar más leña al fuego. 
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Pero, ¿por qué echar leña al fuego de campamento del PP y no a la foguera unionista? Muy sencillo. Porque 

un sector de la burguesía valenciana, a cuyo frente podría estar ya, desde hace unas semanas, Manuel 

Broseta Pont, ha llegado al convencimiento de que UV es el camino más recto entre la oposición y la 

frustración colectiva de este pueblo, nuestro pueblo; un proyecto si no estéril, si, cuanto menos, 

esterilizante, en la medida que imposibilita el acceso a todo aquello que no sea una casa consistorial. Bajo 

esta premisa, UV sirve como compañero de viaje, como sumando de votos, pero como poco más. Este 

sector es consciente de que cuanto más se desarrolle el unionismo, más inalcanzable estarán para la 

burguesía dinámica (en expresión muy querida para Broseta) la Generalidad y el Estado. En este sentido, 

la candidatura de Broseta representaría a aquellos que no se contentan con una valencianía miope y una 

mezquina recalificación de solares, sino que ambicionan una meta de mayor gálibo: gestionar, bajo un 

prisma liberal, las más encumbradas cimas del poder". 

Levante. 27 diciembre 1990. 

"La tentación de Broseta". Ferran Belda. 

"¿Qué rasgos convierten a Manuel Broseta en el gran tapado de la burguesía valenciana? En primer lugar, 

su probada inteligencia. Broseta es un zorro plateado. Pero es que, además, no es un raposo cualquiera, 

es un zorro con pedigrí, cualidad que no está en condiciones de esgrimir ningún otro aspirante a encabezar 

una opción de centro con posibilidades de alzarse con el poder en Valencia. De cómo Broseta ha 

conseguido labrarse una imagen de taumaturgo, de hombre capaz de obrar prodigios, preferentemente 

electorales, que para si quisiera Felipe González, prefiero no hablar, aunque una cosa ha de quedar bien 

sentada de una manera casual o deliberada, durante los 8 años transcurridos desde la volatilización de 

UCD. Broseta ha desempeñado el papel de esperanza blanca de la burguesía valenciana con una exquisitez 

y elegancia quasi principescas… Broseta no ha dicho ni que sí ni que no, sino todo lo contrario. De donde 

infiero que se lo está pensando, y muy detenidamente". 
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''Trabajar juntos". 

El 9 de noviembre, se inauguraría en congreso de Unión Valenciana en Benicàssim, con el lema: ''Trabajar 

juntos". 

 

Las Provincias. 10 noviembre de 1990 
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EL PAIS, lunes 12 de noviembre de 1990 

González Lizondo asegura que Unión Valenciana "está construyendo la casa común de los valencianos". 

La mística y el sol 

J.G. del M 

"…en el acto de clausura el presidente de Unión Valenciana y último alcalde franquista de Valencia, Miguel Ramón 

Izquierdo, se descolgó con una nueva muestra de ese estilo de hacer política que delata las más íntimas convicciones 

reaccionarias: "No somos partidos de ideología", dijo, dirigiéndose a los invitados de otros partidos regionalistas 

presentes en el acto y refiriéndose a su propio partido, "somos partidos de mística y la mística no tiene por qué 

explicarse". 

 

«Frente a los socialistas, que pretenden construir la casa común de la Izquierda; frente al Partido Popular, 

que quiere construir la casa común de la derecha, y frente a la casa común del centro, nunca construida 

por el CDS, nosotros tan sólo aspiramos a ser la casa común de todos los valencianos». 

Vicente González Lizondo. Clausura del Vº congreso de UC. Benicàssim. 11/1990. 
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18 / LAS PROVINCIAS VALENCIA/POLITICA Sábado, 1 de septiembre de 1990 

Con toda probabilidad 

El lermismo no obtendrá la mayoría en la provincia de Valencia 
Se esperan tiempos clari ficadores en el PSPV- PSOE. 

Da aqul a f inales de ano. las distintas "sensibilidades" 
socialistas se lr6n acomodando en sus butacos para pre
senciar el gran espactéculo; según todos los dotos, el 
" l armismo", pasa e los atolondrados esfuerzos que reali
za el jefe .de la securltate lermlsta, Eduardo Montesinos, 

no obtendré lo mayorlo en la provincia do Valencia, y 
tendré que ochar en su caj ón los votos que puedan repe
lar en Castollón y Alicante para poder seguir siendo ma
yorle. Esto situación le haré llegar al congreso en una 
posición poco cómoda, y seré alll donde tenga que batir
se con la realidad de qu~ el actual secretario general del 

partido. Juan Lermo, ya no representa al noventa y seis 
por ciento del partido como hasta ahora. gracias a su 
habilidad para pact ar . sino que tan sólo e un mayoritario 
poro relativamente frégil cincuenta y t antos por cien, y 
con esos mimbres tendré que hacerse el taburete en el 
que intentaré sobrevivir los próximos anos. 

Van estos dlas con la calculado-
. ra solar fuera de la funda los 

34.000 militantes socialistas da la 
Federación Va lenciana. Pare el 
PSPV le calculadora es hoy el 
arma del chico moderno. Compa
ran resultados, reinicializan las 
operaciones y no consiguen que 
les cuodren, anta el Congreso Fo
dorol, l os porcentajes. 

Los elementos de la cuestión 

Los ingredientes para el debata, 
quizA puedan resumirse en los si
guientes: 

1.-Saber qué har6 Clprlano Cis
car. 

2.-Saber qué hara Antonio 
Asunción. 

3.-Saber e qué jugaré Garcla 
MI ralles. 

4.-Saber cuántos compromi
sorios y luego volOs sacaré el ler
mlsmo. 

5.-(0jo. aqul no dejarse enga
flar.) Saber quién sera el portavoz 
de le delegación valenciana. (En
gaflarse serla caer en el espantajo 
do discusión sobre si irá unida o 
frngmontnda). 

Vamos a meternos en harina. 

Donde se hable de la dimisión 
de Cisca r 

Ho leido que Clprlano Ciscar 
iba e dlmitír de su cargo orgánico 
de vicesecretario general del 
PSPV. PSOE. ya que no se puode 
ser oposición y al mismo tiempo 
gobierno, esto es, no so puede es
tar en la misa y repicando. Bueno, 
esto os algo sencillo de saber que 
no merece discusión: hay que es
perarse unas pocas somanas. Y so 
vorA que no. 

lSe presentaré a la reelección? 
Ese es otro tema. Es el mismo hela
do poro con tres sabores que no 
hay que mezclar para no convertir 
el postre en un engrudo. Creo sin
ceramente que no, porque creo 
también que en esta ocasión habrá 
un pacto pero no a todas ni para 
todo. 

Ciscar no buscaré al cuerpo a 
cuerpo porquo oso serla loglstico· 
mento lúcido pero estratégicamente 
erróneo. Intentará la erosión, y eso 
lo intentará explicar al hablar del 
quinto elemento. 

Donde se habla de la posición 
de Antonio Asunción 

Hay qua explicar en rigurou ax· 
elusiva mundial, que la subsecreta
ria que según todas las lógicas. le 
seré dada a Antonio Asunción den
tro de poco, no es " lo" subsecreta
ria da Justicia, cargo que ya esté 

roro PlHALIA 

Ya no hace frío fuera de Lerma 
El ascenso de Asunción, la resistencia disciplina

da de Ciscar, las posiciones que estén adoptando 
varias agrupaciones del partido. vienen a apuntar 
que se puede subir en l a vida pública española, 
dentro de le estructura del socialismo. desdo Valen
cia, sin necesidad de pegarle peaje a Lerma. 

los anteriores. y que piensa seguir atando con 
nudos marineros los hilos que tejen la Federación 
Valenciana. 

So puede vivir fuera y hasta se puede vivir mejor. 
Si en el congreso nacional (el autonómico) Lerma 
salo elegido por el 57 por ciento de los compromi
sarios y las opciones do oposición se llevan el resto. 
so habré iniciado, primero, el camino de descenso 
del actual secretario general, que habría perdido 
més del 35 por ciento de su actual soporte. ¡más del 
35 por ciento de una lacadal; segundo. que es 
posible una leal oposición interna, disciplinada y 
seria. v 1ercero, que toca a su fin la ac tual impuni· 
dnd con la quo actúo Montesinos 

El que un militante, durlsimamente enfrentado 
con el secretario general. se hoya hecho la vida él 
sólo y haya conseguido alcanzar casi el nivel de 
subsecretario, ha abierto los ojos a muchas perso
nas que empiezan a comprender que no hoce tanto 
frlo fuera do Lorma. sino que puede llegar a suceder 
al revés: que hace demasiado calor y son demasia
dos paro tnn pocos sitio, dontro. 

Me cuentan que en lo que llovamos de año 
Ciscar ha " hecho más partido" que durante todos 

No hace frlo ya. Seré la capa de ozono. 
R. B. 

ocupado, por renovación, hace 
apenas tres meses. Lo que hará 
Múgica es darle a la Dirección Ge· 
neral de Prisiones rango de subse
cretaria. 

La cuestion es fácil de compren
der. Múgica nocoslto un exporto ju 
rldico para que se entienda con los 
jueces y le judicatura, y luego al
guien con alto rango para que so 
entienda con el personal da prisio
nes, no un director general al que 
pone firmes. do frente, marchen, 
cualquier alto cargo o rango de 
cuerpo o instituto, por tanto tendr6 
que reorganizar au departamento y 
someterlo a determinados cambios. 

Vamos. pero subsecretario al fin 
o al cabo, Asunción lo será. 

Pero, lqué haró en la Federación 
Valenciana? 

Tres sabores tiene este helado: 
a.- Acodarse con Múgica en las 

Ventas y ver pasar los toros desde 
la barrera. 

b.-Plantarle cara a l erma e in
tentar ser él quien dirijo la Federa
ción Vnloncíona, lo que os imposi 
ble en el PSOE porque los cargos 
públicos tienen problemas para ser
lo también orgánicos. y si no hay 
incompatibilidad estatutario, la hay 
de sentido común. 

c.- Poctar con Lerma, y desde
cirse de todo lo que hasta ahora ha 
hecho y dejar al "ci1carl1mo" con 
101 plas an el patatal. 

d.- Buscarse un hombro de paja 
que lo haga aqul lo faena, y por 
chicuelinas toree él desde Madrid
Manises. 

La opción b esté amarga; la e, 
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caducada; la d tiene el problema de 
saber en quién confiar tanto ... 

Donde se cuenta la posición 
de Garcla Miralles 

El presidente do las Cortos Va · 
loncianas controla. eso si, y cada 
vez menos. buonn parte de Alican
to; pero eso son apenas 30 com
promisarios de los cuales no todos 
son suyos. y unos cinco mil votos. 
La realidad es que su peso es de no 
llega a dos mil votos, pero tal y 
como estén las coaas, muy útiles. 

G1rcl1 Mlr1ll11 es para Lerma lo 
que el CDS para Clementina, un 
plan do ponsionos, un seguro con 
sanitas. una iguala médica. 

Ya en el pasado congreso vendió 
que habla colocado a seis alicanti · 

La Ejecutiva 
del PSPV-PSOE 
Sigue sin rcunirso la Ejecutiva 

do los socinlis1os voloncianos. 
porque cuando so está de "mere· 
cidas" vacaciones "no pasa 
nada", no importa que haya con · 
flictos mundinlos. quo las CJcPot · 
taciones se paral icen. y el turis 
mo esté en quiebra. Las vacacio· 
nes son las vacaciones y a ti to 
encontró en lo urna. Ahora, en 
septiembre si, ahora como están 
de congreso, nos vamos a hartar 
de reunioncillns ... 

nos en la ejecutiva. Qué broma. A 
Franco (lermista a rabiar). a Soler 
(lermista. garciamirall ista arrepenti
do), a P6rez Ferr6 (lermista a ma· 
chamartillo). etc. Lerm1 uró al aire 
la moneda y le d ijo: " al u le cu1 
gano yo, al ule cruz pierdes tu" y 
aquél dijo "vale". 

Garcla Mlralles. que segura · 
mente no podrá repetir de presi· 
dente de las Cortes. no oiré a na
die, se aupará a los brazos de Juan 
Lerma. se acurrucará y se quedar! 
alll dormido. 

Donde se habla 
de los compromisarios y votos 
del lermismo 

Me centraré en el congreso na· 
cional (el autonómico) . y luego ya 
veremos el federal. 

Echando cuentas se pueda ade
lantar va que el lermismo no sacará 
mayorla en la provincia de Valen
cia. ilOué importa?!. se puede de
cir alguien. "ai quede por ahl Cas
tellón y Alicant e". 

Qué error. qué inmenso error. En 
el PSOE valenciano hay 34.000 mi· 
litantes, de los cuales 24.000 están 
en la provincia de Valencia y el res
to se lo reparten Castellón y Alican
te, es10 es Valencia manda en la 
plaza. y en la banera. Lo único que 
puede sueder es que el lermismo se 
quede al 40 por ciento. y el otro 
once por ciento lo consiga en las 
otras dos provincias. Eso si. pero 
sólo eso. De ahl que el jefe de la 
securitate lermista Eduardo Mon
tesinos vaya como un potro alqui · 
lando fidelidades. 

La suerte que puede tener el apa
rato es que Rafael Blasco no pue
de presentar batalla personalme nte 
para no ser malln1erpre1ado. y ten 
drá que enviar lugartenientes que 
nunca se sabe qué juego darán. 

Donde so habla 
de la delegación valenciana 
al congreso federal 

Juan Larma, su securitate y todo 
el aparato repiten has1a que les 
duele la boca que conviene ir uni 
dos al congreso Federal (al estatal). 
con una sola delegación Por la 
boca muere el pez. Lerma quiere 
seguir demostrándole a Madrid que 
es él quien manda aqul y están uni· 
dos como las lapas a le roca. 

Habré que obedecerles. dice la 
oposició interna con sorna. Pero tal 
vez la eacaramuza se puede dar en 
el momento de elegir portavoz. Se 
forma una sola delegación pero el 
portavoz os un blasqu1sta o un c1s
carista ... 

Bueno, otro dla sigo. Quizá. 
R. Bellveser 
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Fabregat, el vocero de Lerma 
Del escúndalo de 'Ajobl:mco' a la prohibición de palabras en Canal 9 

MIGUEL ÁNGEL VI LLENA. Valencia 
A comienzos de los setenta, Amadeu Fabregat escrl· 
bló un Iconoclasta ardculo sobre íolln• en la revista 
rljtJhlanC'o. La polémica provocó una vlolcnla real' 
ción de la derecha franquis ta y llevó a l hoy director 
general dt RTVV a los trlbunalts. En tl vrrano de 

1990, Fabregal prohíbe utilizar 543 palabras valen· 
clanes correctas por considerarlas "catalnnlstas". 
Entre una y otra íttha, una trayr-ctorla de conver~o. 
fiel al poder sociulista. Slemprt desde la dirección 
de mtdlos de comunicación públicos, Fabregat juega 
a la ptrfttdón el paptl de vocero de J onn Lcrma. 

Pro totipo del profesionol al ser· 
vicio del poder. Amudeu Fabrc· 
gat, 42 anos, comenzó en 1983 
un:t brillante carrera al frente de 
medios de titularidad pública. 
Tras su puso por In dirección re· 
gional de Rndiocndena, acuélió a 
responsabilizarse del centro te
rritorial de TVE en Valencia y, 
más tarde. fue propuesto por el 
PSPV-PSOE como di rector ge· 
ncrnl de l{adio Telcvioió Valen· 
cinna (KTVV). 

Su adhesión incondicional al 
secretario general del PSPV· 
PSOE y presidente do la Genera· 
litnt, Joan Lcrmn, ho avalado 
esta irresistible ascensión. Pese a 
que Lcrma ha cambiado en nu
merosas ocasiones de jefe de 
prensa en la Generalitat, ha 
mantenido durante una década a 
su vocero en los medios de co
municación públicos. 

Nacido en el pueblo castello
nense de Torreblnncn, Fnbrcgnt 
estudió M:tgisterio en Lérida y 
Filosoíia y Letras en Valencia 
para p:unr a co nvertirse poco 
dcspucs en una suerte de tnfant 
ttrriblt del nacionalismo valcn
ciann. Ganador de un premio 
Octubre de novela y apadrinado 
por el hoy secretario de Acció 
Cultural del País Valencia, Eliseu 
Climcnt, e l di rector general d e 
RTVV se convirtió en uno de los 
oráculos de las tertulias intelec
tuales del nntifranquismo. 

Pero con el fin o olfoto que 
concede haber vivido los anos 
cincuenta y sesenta en una pe· 
quc~a localidad, Fabregnt perci
bió dpidamcntc que s u íuturo no 
pasaba por la marginalidnd ni el 
tcstimo nia1ismo. Viró su rumbo 
h:1cia el socialismo nscendente y, 
como buen converso, comenzó a 
renegar de sus orígenes y a pro· 
clamnr lns virtudes del cambio. 

Fabrcgal coníicsn s in tapujos 
que le encantan el poder y el di
nero y considcrn cualquier ética 
como un residuo decimonónico. 

Coherente con estos plantea
mientos. e l di rector general de 
RTVV siempre ha reconocido 
que le encanta contar con chófer 
porque, entre otras cosas, Fabrc
gat no tiene cnrné de conducir. 
Es rnns, el pcriodisto mns inílu
yentc del l'uls Vulcncinno nlnr
dca de no llevar ningún carné en 
In cartera y no hn dudado en dar
se de baja de organizaciones pro
fesionales o culturales cuando hn 
sospechado que esa militnncin 
podía perjudicar su carrera. 

Nueve millones 

Buena parte de sus infantiles as
piraciones ya las ha culminado. 
Fabrcgnt percibe un salario su
perior a los nueve millones de pe
setas anuales . cucntn con un con· 
ductor a su servicio y puede vin
jnr un par de veces al ano a Nue
va York, su capital preferida. 

Profe sa un odio indisimulndo 
a In ciudad de Valencia y suele 
comentar sin empacho que la 
Comunidad Valenciana no tiene 
solución ni futu ro. En esta línea, 
rechaza que la televisión sirva 
para recuperar idioma alguno o 
para estimular la industria audio
visual autóctona. Ello le permite 
utilizar una supues ta coartada 
para inundar una televisión pú
blica valenciana de concursos de 
mercado de verduras, películas 
de opereta, debates de salón de 
peluquería y cultbronts morbo
sos. Ln mitad de la programa· 
ción, por supuesto , en un caste· 
llano de Puerto Rico o de Volla
dolid. 

Mientras, amplios sectores 

culturales, económicos y profe
sionales lamentan que lffVV no 
cumplo los objetivos morcados 
en la ley. Por cierto, unn de las 
razones que In propia ley incluye 
como motivo de desti tución del 
director general. Amadcu Fnbrc
gat se encuentra entre aquellos 
que piensan que la o lla está pu
trefac ta , pero disfr utnn remo
viendo e l caldo si ellos agit:tn la 
cuchuru. 

f'rlvolo y listo, devoto de la 
cupletista Sara Monticl y del es
critor austriaco Thomas Bern
hord, por citar dos ejemplos, Fa
brcgat suele rodearse de gente 
acomodatic io, eficaz y trabaja
dora. Pero no suele to lerar la 
más mlnimn discrepancia porque 
ni director general de RTVV le 
encanta tirar la piedra y escon
der In mnno. La fulminante desti
tución de In pcriodistn Rosa Sol
bcs, colaboradora de Fabrcgnt 
durante una década, como direc· 
tora de Canal 9 Radio tres meses 
después de comenzar las emisio
nes, revela el talante del periodis
ta oficial del PSOE. 

Fabregat se encuentra en la 
dirección general como per. en el 
ngua. Varias dceemts de a ltos 
cargos, que han dupl icado sus 
sueldos de In noche a la manana, 
se deshacen en elogios. por esa 
r:t7.Ón. hacia el director de sus 
pccodos. Para colmo, el supuesto 
control parlamentario consiste 
en un Consejo de Administra
ción donde los socialistas poseen 
la mayoría absoluta que no os
tent:m en las Cortes valcncinnas. 

Por si fuera poco, Esquerra 
Unida-Unitat del Poblc Valencia 
ni siquiera tienen representación 
en el Consejo. El resto de conse
jeros, del PP, UV y CDS, :tlm no 
han dicho esta boca es mía por la 
programación de cinc erótico de 
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Amadeu Fabregat. 

In tima calidad, In abrumadora 
mayoría de espacios en castella
no, las censuras d e palabras que 
son correctas y están vivas o la 
galopante pérdida de una au
diencia ya corta de entrada. A 
Fnbrcgnt, hasta ahora, los únicos 
que parecieron :1guarlc su par
ticulnr íiesta fueron los obispos 
valencianos. quienes pusieron el 
gri to en el ciclo, a través de una 
cnrtn episcopal, por In proyec
ción de Emmam1tllt 11tgra y Em
mat1utllt t n América, entre o tras 
lindezas. 

Su cinismo filosólico, rcvcsti· 
do de un falso pasotismo y una 
pretendida actitud de estar por 
encima del bien y del mal. le per
mite combatir críticas con frases 
ingeniosas o acudir a compare-

ccncias parlamentarias como si 
fuera a una ofren da de fl ores. Sin 
embargo , una sutil intuición le 
lleva a adivinar siempre los vicn· 
tos que soplarán. 

Ahora el d irector general de 
RlVV ha visto en el horizonte 
una posible pérc.lida de l:.i 111:.iyo· 
ria del PSPV-PSOE y le ha falta 
do tiempo para congraciarse con 
In derecha regional prohibiendo 
543 palabras que suenan a ·cata· 
lanistns". Los perjuicios cultura
les o lingOísticos o l::i inmens3 
contrndicción entre el valenci3no 
que se cnsci\a en las escuelas y el 
que se transmite desde In tc levi. 
sión le traen sin cuidado a Ama· 
deu Fabrcgat. Lo que importa se 
llama sueldo . chófer y sillón . 
Mientras Lcrma mande. 
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TELEVISION 

Fuentes del consejo aseguran que las competencias del órgano son «reducidas» 

El consejo de adm_inistración de RTVV podría 
Las TV autonómicas 
tendrán este año 
un déficit de más 
de 22.000 millones inhibirse ante la censura de Fabregat 

·ANA MARIA CUESTA __ _ 
Fuentes del gabinete del con

sejo de administración de RTVV 
han expresado que le decisión 
del director general de RTW, 
Amadeu Fabregat, de prohibir la 
utilización de 593 palabras del 11· 
bro de eslllo del canal valencia· 
no •no era conocida por el ór
gano», y que •sus miembros no 
tenlan conocimiento de que o/ 
director general tuviera on mon
te tal cambio //ngOlstlco». 

Ante la próxima reunión que 
el consejo de administración do 
RTVV celebrará el próximo miér
coles, las mismas tuente senala
ron que esta cuestión no figura 
entro los temas provistos en la 
reunión, •aunque podrlo sor 
tratada como punto aparto fue· 
ra del orden do/ die•. 

Enrique Linde. Amadeu Fabregal Antonl Escarró. 

El déficit de los canales auto
nómicos sumaré este año una ci· 
Ira superior a los 22.000 millones 
de pesetas, según un estudio 
presentado en la clausura del 
curso • Las televisiones autonó
micas en la Europa actual». que 
se ha celebrado dentro de la 
Universidad de Verano de El Es
cortal en Madrid. 

El estudio realizado por Rafael 
López Lita, vicedecano de la Fa
cultad de Ciencias de la 
Información, concluye que si los 
presupuestos totales de todas 
las televisiones autonómicas se 
elevan a los 82.000 millones de 
pesetas y la publicidad propor· 
clona! objetiva es de 60.300 m" 
llones, las televisiones autonóm" 
cas todavfa necesitarlan unos m· 
gresos de más de 22.000 millo
nes de pesetas para llegar a su 
autofinanciación. 

Sobre las audiencias. López 
Lita opina que en 1992 exisurá 
una audiencia horizontal que 
dará el 33% a TVE-1 , el 5% a 
TVE-2 y los terceros canales se 
situarán con 28%, frente a las 
privados, que alcanzarán un 
33%. 

Sobre la posibilidad de que d~ 
cho órgano tome una decisión al 
resJ'>ecto o se pronuncie, manl· 
lestaron que «On principio, y 
dado que esto órgano no cuen· 
ta con competencias en asta 
materia, es poco probable qua 
el consejo pudiera censurar o 
criticar ta medida adoptada por 
la dirección general• y que •la 
decisión de modificar o/ libro de 
estilo de RTW no está someti
da a la ratificación del consejo 
de administración•. 

Aunque entre las competen· 
clas del consejo de administra
ción la ley de creación de la Ra
diotelevislón Valenciana no esta
blece la de dirimir en cuestiones 
llngülstlcas, el mencionado órga· 
no si tiene la racultad de propo
ner el cese del director general. 

las causas que pueden motivar 
la destitución la •Incompetencia 
manifiesto o actuación contraria 
a los criterios, principios u obje· 
tlvos a que se rolioro el articulo 
segundo de esta ley•. Y en su 
articulo segundo 1.a, la ley alu· 
de a la «promoción y protección· 
do lo longua propia do lo Comu· 
nldad Valenciano•. 

poten los decisiones qua en 
cuest iones lingOlslicas so 
adopten dentro del ente•. Y 
concluyeron: • las compoton
clas do/ consejo do administra· 
clón son reducidas y oscuotos, 
pero esto tipo de problemas 
doblan estar resueltos o otras 
instancioso. 

tat han expresado que «la deci
sión de Fabroget he sorprandi · 
do el propio pros/dente Joan 
Lenna, aunque no es probable 
que le Generelltat se pronun· 
ele». 

Sobre esta cuestión López 
Lita señala que •las audiencias 
medias estimadas tenderán a 
descender. dada la concurren
cia de los canales privados, el 
aumento de las televisiones por 
setélite y la existencia de emiso
ras locales no legales•. 

Este cese, según el articulo 
13, apartado b, de la menciona
da ley, establece como una de 

Las mismas fuentes apunta
ron que •ox/sfo on aste sentido 
un voclo lago/ y habrá que osti· 
pu/ar lego/mento o qul6n com-

Por lo que a las Instituciones 
politices se refiere y a pesar del 
malestar existente en algunos 
sectores del Partido Socialista, 
fuentes cercanas a la General!-

Al parecer, tampoco lo hará la 
Consellerla de Cultura, lnstitu· 
clón encargada de marcar las 
normas llngülstlcas, ya que el 
conseller Antonl Escarré, según 
las mencionadas fuentes, no 
está en desacuerdo con la madi· 
da de Fabregat. 

La financiación de estas telev~ 
slones y su fut\lro cuentan con la 
posibilidad de que se haga una 
Interpretación estricta del aniculo 
92 del Tratado de Roma, por el 
que se entiende que ningún Es
tado puede subvencionar socie
dades anónimas. 

POLEMlCA LINGÜISTICA 

Las locas «normas» 
de Burjassot 

L 
AS noticias que nos 
llegan sobre los capri
chos y dictatoriales 
criterios llngülstlcos 
Impuestos por la di· 

rección de la Televisló Valencia· 
na son una ovldencla de que el 
calor reblandece el cerebro. 

Ya sablamos que Fabregat 
habla perdido los papeles que
riendo hacer de Canal 9, en vez 
de una televisión pobre poro 
honrada, una sucursal de Ber
lusconl do cuarta categorla. 
Sablamos de sus torpezas al 
considerar el edificio de Surjas· 
sot como una gran sauna partl· 
cular vedada a la mirada objetl· 
va de muchos periodistas. Se· 
blamos de su pérdida de senti
do del humor al responder con 
rabietas locas a los colectivos 
de proreslonales. Finalmente, el 
calor le ha reblandecido el cero· 
bro y pretende Imponer unas 
normas llngülstlcas del valen
ciano absolutamente locas, 
cambiantes cada cuatro dlas, 
anticlentlflcas , degradantes, 
chungas: y, además, las quiere 
Imponer con amenazas y coac
ciones a redactores y correcto
res, y con la censura do 543 vo
cablos expresamente prohlbl· 
dos. ¿Para esto ha Incorporado 
a Lluls Forn6s como asesor, 
en claro papel de tonto (del 
culo) útil? ¿Se dejará el bueno 
de El Slfoner? 

·No es novedad que Fabregat 

se alinee co
0

n los criterios de LI· 
zondo y de Los Provincias. Y, 
como todo se pega, el Amadeu 
quiere dejar para la historia de 
las vergüenzas unas normas 
llngülsllcas propias, Inspiradas 
en las lizondlstas-reynlsticas. 
Canal Nou, que lleno una pro
gramación deleznable, sólo sir
ve, por lo visto, para que Fabre
gat juegue con la lengua, y para 
que a la derecha roglonalera se 
le vea de vez en cuando el culo 
limpio en la pantalla. 

¿Cuál es, ante lodo esto, la 
postura do los dirigentes del 
partido socialista? ¿So hacen 
los locos, ven sólo el Ay, qué 
celar. de Berlusconl, o están tan 
alucinados con las megaloma· 
nlas de Fabregat como la ma
yorla del personal? 

Hay quien dice que la paclen· 
cla da Lerrna ha llegado al col· 
mo de tos colmos, y que Fabre: 
gat está al loro, y que .el Ama· 
deu hace cada vez más locuras 
para provocar el cese y contar 
los billetes de la Indemnización, 
y ascender a director de Ima
gen -maqulllador ya es- de 
Llzondo, o como chico de los 
recados de Garcla Candau. 

Hay qÚlen dice que la lndem· 
nlzaclón se la deberla dar Ler
ma a los sufridos -y. escaslsl· 
mos- ospoctadoras do Canal 
Nou. 

· l!dltor11I di la Turl1. 

Divinas palabras 

P 
AAA apagar de una vez por todas el 
fuego catalanlsla que ardla en los 
corazones de redactores y lingüis
tas televisivos, Amadou Fabragat, 
amante como nadie de vivir del 

connicto, de relajarse y gozar en el conflicto, 
ha echado mano de un llquido tan popular y 
valenciano como el sifón. Lluls Fornor, ex 
cantante protesta conocido bajo el nombre de 
el Slfonor, entre cuyas més meritorias obras 
se cuenta aquel estribillo que decla: •tinc un 
má.noc de tres palms I mig•, ha puesto en 
manos del hermano mayor teleautonómlco 
las armas para un nuevo avance del new 
spoek, de la nove parla, que tan decisiva
mente habré de contribuir a la reinvención 
global de este pols porpfox, que el pinturero 
director general se propone llevar a .cabo 
desde el pirull de Burjassot. 

El eje Torreblanca-Podreguer, con apoyo 
loglstlco cántabro, habrla funcionado a la 
perfección de no ser por la enorme bronca 
que se ha montado acto seguido, por lo chl· 
rrlante y grotesca que resulta a estas alturas 
la elaboración de una lista de palabras pera 
prohlblrtas, má.xlme si se tiene en cuenta que 
la Inmensa mayorla de ellas nunca hablen ni 
habrlan sido utilizadas por aquellos a los que 
ahora, manu milílarl, se les Impide su uso. 
Quién sabe si atacado de celos por el prota
gonismo lnlormatlvo de Sadam Huaaeln y 
Narcl1 Sorra, Amadeu ha conseguido con 
593 palabras (¿o con sólo 543?) que le dedl· 
quen páginas y páginas en un montón de 
medios do comunicación do los qua solamon· 
to uno entre todos habla bien de él. 

En la proscripción supuestamente antlcate· 
tenista hay muchos que no ven mas qua un 
mal Intento de ocultación de los 18 puntos de 
audiencia perdidos por la TVV en un largo y 
cálido verano a basa de blandlpornos y se· 
rlos Infames. Otros se Inclinen a pensar que 

Fabregat consigue acercarse un poco más a 
esa televisión en castellano con la que siem
pre ha sonado, mientras a los demás nos sir· 
ve en bandeja una tumultuosa discusión con 
el valenciano televisivo como tema de fondo. 
En cualquier caso, sean cuales sean sus mo
tivos, no parece preocuparle demasiado rea
brir una vieja batalla, jugar frfvolamente a re
sucitar un conmcto, odioso connicto. que mu
chos crelan ya zanjado. 

Triste papel el jugado por el Sifoner en 
apenas un mes de asesoramiento lingüístico 
a la dirección general de TW. Su ferviente 
deseo de no tener que volver al Instituto de 
bachlllerato de Mlslata que hace tan poco le 
vio partir podrá verse asl cumplido por mtiri· 
tos propios. El de Pedreguer, pueblo en el 
que son muchos los que se vanaglorian de 
conservar Incorruptas las más puras esen· 
clas nacionalistas, mientras hacen Imprimir 
un folclórico Catelunya sud en sus tarjetas 
de visita, lo tendrá mucho más crudo para se
guir ostentando a panir de ahora la presiden
cia de la coordinadora de la Escola Pública 
en Valencia. 
· Tremendo papelón también el que en este 
sainete ha Interpretado quien en otro lejano 
tiempo, cuando militaba en el PSAN. era co
nocida como la condesa roj a. Entre tanto se 
ponlan los medios Informáticos para pescar 
in fraganti a aquellos que osasen desobede
cer las normas del hermano mayor. Horten· 
sla Morlones se vela en el trance de compa
ginar su cargo de cap de gabinet del director 
general con un esporádico ir y venir por la re
dacción, vigilando, fisgando descaradamente, 
a ver si so habla escapado algún amb. algún 
vecancos o algún xarxa. 

¡Qué dure es la vida! 

CONXA DAROCA 
• Crftlc• de t1 l1vlal6n de «La Turt8' 
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En algunas comarcas, sin embargo, se presentarán listas alternativas a las de la mayoría 

Los «ciscaristas» niegan la existencia de 
una estrategia de confrontación con Lerma 
J . T./E. A .. ______ _ 

Los primeros movimientos 
precongresuales que se obser
van en el seno del PSPV-PSOE 
de cara al próximo congreso fe
deral de este part ido se estén 
caracterizando por una modera
ción y una prudencia Inusuales 
en anteriores procesos lnlemos 
de los socialistas valencianos. 
De hecho, fuentes cercanas al 
ex conseller de Cultura y Educa· 
c16n, Clprlll Ciscar, no han duda· 
do en asegurar a Levante-EMV 
que •no existe ninguna estrate
gia global para prasentor listas 
anemstivas a los candidatos del 
lermlsmo en la efecc/6n de de
legados de caro al congreso•. 

Estas mismas fuentes pusie
ron especial énfasis en subrayar 
que •el proceso Interno no ha 
hecho sino comenzar. Habré 
que esperar a fa cefebrac/6n do 
los congrosos comarcales para 
ver si os posible fa existencia 
do candidaturas de Integración, 
qua nosotros no descartamos 
en absoluto. La verded es qua 
no hay nada resuelto a estas al
turas, y to único que existo son 
conversaciones provias•. 

Esta aparente tranqullldad, sin 
embargo, n o se corresponde 
con la actuación de algunos cis
caristas en determinadas comar
cas. A los problemas do Infla
ción de censo, de los que so do 
cuenta en esta misma péglna y 
que van a crear no pocas tensio
nes, hay que sumar la decisión 
do los seguidores del diputado 
en la comarca del Camp de Tú· 
ria-Serranos-Rincón de Ademuz 
que han renunciado e former 
parte de una candklalura de In· 
tegraclón con los larmlstas e fz. 
qulerda Soclallsla o la situación 
que se puede plantear en la clu· 
dad de Valencia, donde se em· 
pieza a heblar de pecios con lo 

exclusión de los hombres del ex 
conseller. 

Todos estos hechos, sin em
bargo, no resultan slgnlficallvos 
para los portavoces del cisco
rlsmo, quienes reducen estas 
cuestiones a meros enfrenla
mlenlos punluales o a una falta 
de reconoclmlenlo de la lmplan
laclón real de que gozan en las 
diferentes comarcas. 

El caso de Valencia 

En la ciudad de-Valencia, lal y 
como ya publlcó este periódico, 
Eduard Montesinos arremeterá 
contra el sector ciscarista si se 
produce un pecio con los bias
quistas, cuestión que podré 
comprobarse cuando se celebre 
la asamblea en la agrupación 

Meslalle-Benlmaclet. El secreta
rlo general de Valencia ciudad 
ha dejado en la llsla de compro
misarios al congreso federal dos 
pueslos de los trece delegados 
que corresponde elegir en la ciu
dad para asistir a la cumbre fe
deral de noviembre. 

La llsta de compromisarios de 
la ciudad de Valencia estaré en
cabezada por Joan Lerma, se
guido de Eduard Montesinos, los 
secretarlos generales da los dls· 
trltos a excepción de Canos For
néndez. de Mestalla-Benlmaclel, 
Clementina R6denas, Maria An
tonia Armengol y lres miembros 
de Izquierda Soclalisla, entre los 
que se encuenlra Vicent Garcés. 

Fuonles solventes próximas al 
secretarlo general de la ciudad 

Impugnados cuatro censos 
EMPAR AIGÜES ______ _______ _ 

Las tensiones precongresualos dol PSPV-PSOE han comen
zado a manifestarse con la impugnoclón do diversos censos do 
militantes. Hasta el momenlo, los lormlstss han denunciando 
ante la secretarla .de organización del partido la existencia do 
Irregularidades en los censos de Sueco, Favara, Cerbera y 
Benlcull. 

El caso de Sueca es el que representa una mayor polémica, 
y la impugnación ha sido presentada por el lermisto José Luis 
Adsuar. Fuentes de la dirección del partklo han asegurado que 
en el censo da mllllantes de Sueca se ha detectado la existen
cia de diversos muertos, asl como de otras personas que se 
hablan dado do baja del partido, repitiéndose el escándalo de 
Vilamarxant, que te costó el cargo ol secretario general de la ci
tada agrupación. 

Las mismas fuenles han senalado que en 50 dlas el censo 
de mllltantos de Sueca pasó do 250 a 500 personas, aproxima· 
demente, comprobando que el mayor número de amlaclonos 
se ha reallzado en domingo. La dirección nacional del PSPV
PSOE ha comunicado estas lrrogularfdades a la dirección fede
ral del partido que tendrá que resolver sobre este caso. De 
anularse las nuevas afillaclones, los lormlstss tendrfan ganada 
la próxima asamblea local convocada para la elección de com
promisarios al congreso comarcal, donde se elegirán los dele· 
gados a la cumbre federal. De suceder lo contrario, blasquls
tss-clscoristna ganarfan la asamblea. 

de Valencia han asegurado que 
Eduard Montesinos no es partl· 
dar1o de un pacto con Izquierda 
Socialista, ya que considera que 
el congreso federal es eminenle
menle de debate y no tiene ra
zón de ser que el sector oficial 
acuda a esta cumbre en compa
M a de la c orriente , máxim e 
cuando los miembros de IS de· 
fienden cuestiones radicalmente 
opueslas a las l esls oficiallslas 
del partido. 

La postura d el aparato res
pecto a un pacto con IS en la 
ciudad do Valencia se resolverá 
esla misma semana tras la reu
nión que Montesinos liene pre
visto manlener con Joan Lerma. 
Por otra parto, la coordinadora 
de Izquierda Soclallsla se reuni
rá el próximo sébado para deci
dir su posicionamiento respecto 
a tos distintos sectores del parti
do. Hasta el momento, la co
rriente critica mantiene conver
saciones con el sector lermista 
para sellar pactos en L'Horta 
Nord , Ca m p de Morved re y 
L'Horta Sud. 

Por lo que respecta a La Ri
bera Alta, sigue la Incógnita so
bre la respuesta que darán los 
blasquist3s a las condiciones lm
pueslas por el spsroto del parti
do. Como ya publicó este diario, 
los lermlstss han ofrecido un 
pacto de no agresión al sector 
blasquista si apoya la candldatu· 
ra única encabezada por Joan 
Lerma, no va Rafael Blasco al 
congreso federal y se respela el 
peso de esto sector en la comar
ca que supone un 20%, es decir, 
lres de loa lrece delegados que 
corresponde elegir a esta co
marca. 

Aunque aún no hay una deci
sión fi rme, los blssqulstss no es
tán por marginar a Rafael Blas
co. 

El conseller afirma que a partir del próximo verano se podrá cultivar en el marjal Oliva-Pego 

Luis Font de Mora acusa a Romero de incumplir una 
sentencia del Supremo sobre los cavas valencianos 
JUANJO GARCIA:_.,,--,,.....,,..--

EI conseller de Agricultura, 
Luis Font de Mora, acusó ayer 
en las Cortas valencianas al MI· 
nlsterlo de Agrlcullura d e •in
cumplir. si menos, psrclslmon· 
te• una senlencla del Tribunal 
Supremo que otorgaba al térmi
no municipal de Requena la de
nominación de origen del cava 
para los vinos espumosos valen
cianos que utiliza el cmdlodo 
chsmpenoise•. Font d e Mora 
hizo estas manifestaciones du
rante su comparecencia en l a 
comisión parlamentaria do Agri 
cultura, on la que también Infor
mó do la situación en que so en
cuentra el ma~al Pego-Oliva. El 
conseller aseguró ayer que l a 
zona húmeda permanenle sera 
do una sex1a pane del total del 

ma~al, en la que se podrá cultl
var a partir del próximo verano. 
Según Font do Mora, si se decl· 
diera d ejar todo el ma~al para 
zona húmeda •hsbrla que roa/i
zar un aporto ortificlsl de sgus 
porque yo está desecada da 
hecho•. 

La polémica en tomo al cava 
centró, no obstante, el debate en 
la primera comlsl6n tras las va
caciones. Font do Mora recordó 
que la senlencia del Supremo se 
produjo a ral z del recurso pre
sentado por una empresa reque
nense. El Goblomo ha concedl· 
do el derecho a esta empresa a 
utilizar la denominación de orí· 
gen, pero no al término de Re
quena, como senalaba la sen
lencla. Fonl do Mora se mostró 
esperanzado en que el conlen-

closo-admlnlstrativo que presen
tó el Consell contra el ministerio 
resuelva esta cuestión. 

Según el consellor, el mlnlsl e
rlo • no cree que Incumplo la 
santoncls•, y se muestra preo
cupado por •al peligro do qua 
la oxtensión da lo denomina· 
clón de origen le hags perder 
su roglonalidad y so ta cargue 
da hocho, aunque la CE ostd o 
favor». Dos comunidades auto
nónomas que han presentado 
recursos por la misma cuestión 
son Extremadura y Castilla y 
León. 

Femando Martlnez Roda, del 
PP. fue muy duro con ol ministro 
do Agricultura, Carlos Romero, 
al que acusó de ser •no sólo un 
incompetente, sino algo mucho 
peor, un malintencionado, con 

premeditación y e/ovos/a, con
tra la economla valenciana•. El 
popular senaló que las gestiones 
en Bruselas del eurodlpulado 
Leopoldo Ortlz han Indicado que 
Ja CE esté a favor de la lndusión 
d e Requena siempre que sea 
propuesta por el ministerio. 

En su comparecencia sobre el 
marjal Ollva-Pego, Font de Mora 
Indicó que el proyecto definitivo 
de la zona estará acabado a fi. 
nales de este ano. El conseller 
expllc6 que además de las 11 O 
hectáreas provistas de zona hú
meda permanente -<le! total de 
826 hectáreas--, la consellerla 
ha anadldo otras 40 de prople· 
dad no reclamada. La conselle
rla ha ofrecido al Ayuntamiento 
de Ollva la compra de sus lierras 
para aumenlar la zona húmeda. 

• C ONTRAPUNTO -

Un juego 
viejo y rancio 

JOSEP TORRENT~--
Cada vez que dan comien

zo los procesos precongre· 
sueles en el PSPV-PSOE no 
puedo evitar una sensación 
de hastlo, de aburrimiento, de 
•dejé VU». Las ¿estrategias?, 
las confabulaciones y los con
tubernios despiden un rancio 
olor. ¿Qué quieren que les 
diga?; si a mi, que me pagan 
por eslo, me aburre, qué no 
deben sentir los ciudadanos 
que viven de espaldas a la 
polftlca y a las movidas lnter· 
nas de los partidos. Pero a los 
p olltlcos l es apasiona urdir 
maniobras, contar y recontar 
sus fuerzas, echar1e un pulso 
a su adversario, aunque sea 
del mismo partido. Movilizar a 
su •gente>. siquiera sea para 
no tenerla ociosa y, en nom
bre de unos ideales que poco 
o nada tienen que ver con la 
gestión, practicar un •juego 
de la guerra• que a nadie, 
sino a ellos, Interesa. 

Pero estamos en campana 
precongresual y a uno tam
bién le pagan por Informar de 
esle viejo y rancio juego. Viejo 
por lo anliguo y rancio porque 
en la Comunidad Valenciana 
las discrepancias y los enfren
lamlentos son Jan sutiles que, 
en demasiadas ocasiones, 
hay que recurrir al microsco
pio pollllco para separar el 
grano de la paja. Y a eso es a 
lo que Iba. SI algo de Interés 
llene la slluación precongre
sual en el PSPV-PSOE es sa
ber qué va a hacer C lp r l• 
Ci scar. El ex consellor se en
cuentra en una encrucijada de 
dlllcil elección. Sabe que 
debe marcar diferencias con 
Joan Lenna, pero le es muy 
costoso el expllcltar1as. ¿Qué 
diferencias programática s. 
Ideológicas. téctlcas existen 
entre el secretario general del 
PSPV y su vicesecretario ante 
el proyecto sociallsta? ¿Acaso 
es todo ~na cuestión de for
mas?, que no es poco. O, por 
el contrario, nos encontramos 
ante el repetitivo recuenlo de 
fuerzas pa ra fijar posiciones 
de cara al congreso de los so
cialistas valencianos, que es 
el que vale y el que cuenta de 
verdad. 

Todas ellas son cuestiones 
que deberla aclarar el propio 
Ciscar, cuya eximia y recono
cida prudencia corre el riesgo 
de confundirse con una postu
ra timorata e Ineficaz. 

Fon! de Mora. 
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El presidente de la Generalitat, Joan Ler
ma, y la alcaldesa de Valencia, Clementina 
Ródenas, son los pol!tlcos más conocidos 
y mejor valorados, según una encuesta del 
Centro de Investigaciones Sociológicas a 

la que ha tenido acceso Levante-EMV. Di
cha consideración constituye el dato más 
relevante de la opinión expresada por 1.600 
residentes en la Comunidad Valenciana en 
enero de 1990. Los lideres del PP siguen a 

distancia a los del PSOE, especialmente 
Rita Barbera; mientras que UV toca techo y 
su presidente provincial , Vicente González 
Lizondo, alcanza la más baja va loración, 
siendo superado por Albert Taberner. 

l'J.l !•l ;t·\O'.l til: 1°i J ! 11i 3 ;! 41 ;! :rn t•B M ! 4-w 
Diciembre 87 Julio 88 Enero 90 

Rita Barbera 
V. González Lizondo 
Joan Lerma 
R. Martlnez Campillo 
Albert Tabemer 
Clementina Ródenas 
Leopoldo Ortiz 

4,5 4,4 4,68 
4,0 3,8 4,06 
5,9 5,4 5,68 
3,7 4,1 4,35 
4,1 ,7 4 ,77 

5,30 
4,39 

•Ródenas y Ortlz no apuocen en el 87 y 88 por no tener ca rgos. 

Joan Lerma ha 
acusado un 
mínimo desgaste, 
según las tres . 
últimas encuestas 

Rita Barbera, del 
PP, es el líder con 
más credibilidad 
de todo el 
centro-derecha Joan Lenna. J . ALEIXANORE Clementina R6denas. J. A. Rita Barbera. M. MOUNES 

Vicente González Lizondo, de UV, aparece en la encuesta con la más baja puntuación a su gestión política 

Lerma y Ródenas son los políticos valencianos mejor 
valorados y más conocidos, según un sondeo del CIS 
LEVANTE-EMV __ ~_,_-

Lerma figura en el primer 
puesto. tanto en el grado de co
nocimiento como en la valora
ción concedida por los enlrevis
tados a su gestión, segün la en
cuesta del Centro de Investiga
ciones Sociológicas sobre los 11-
deres polllicos de la Comunidad 
Valenciana. Asl, el presidente de 
la Generalital y secretario gene
ral del PSPV-PSOE es conocido 
por el 71 % de los ciudadanos. 
que le otorgan las mayores cuo
tas de popularidad. El lider so
cialista, con una puntuación de 
5.66 sobre 1 O, también encabe
za el grado de valoración de su 
gestión por parte de los ciudada
nos. 

Ocho anos al frente de la Ge
nsralltal y diez en la dirección 
del PSPV-PSOE parece que han 
innuido poco en el desgaste de 
la Imagen da Lerma. Comparan
do la puntueclón de enero del 90 
con otras encuestas del CIS asl 
parece constatarse. En diciem
bre del 67 los encuestados pun
tuaban a Lerma con 5,9 y en ju
lio del 66 con 5.4, pero siempre 
ot0<9ándole el primer puesto en
tre los lideres polllicos valencia
nos. 

El segundo puesto en nivel de 
popularidad y grado de ecepla
ción lo ocupa la alcaldesa socla
llsta de Valencia, Clementina 
Ródenas, que es conocida por el 
40% do los encuestados por el 
Cenlro de Investigaciones So
ciológicas. La alcaldesa recibe 
igualmente la segunda puntua
ción más alta, un 5,30 sobre 1 O. 

Llzondo, el peor valorado 

Vicente González Llzondo, di
putado en las Cortos Generales 
y presidente provincial de UV. 
ocupa el tercer puesto en el gra
do de conocimiento. aunque a 5 
puntos de Clementina Ródenas. 
Al 35% de los encuestados le 
suena su nombre. pero lo valo
ran con la más baja puntuación 
entre los lideres polllicos de la 
Comunidad Valenciana. Gonzá
lez Lizondo ocupa el último 
puesto de la clasificación. con 
4,6 puntos sobre 10, siendo su
perado por lideres del PP. CDS 
yEUPV. 

Esta baja puntuación ya llene 
antecedentes en encuestas del 
CIS de otros años. El llder regio
nalisla obtuvo 4,0 puntos en di
ciembre del 67 y 3.6 en Julio del 

La encuesta se realizó entre 1.600 valencianos mayores do 16 años. M. MOLINES 

tO;I•W•Itj lí'il 1 Mi (•l •IJ' l •l :¡ ¡! 41¡!39 [•W·l' 4i 
Lo conoce y 

l o valora Valoración NS NC 

Rita Barberil 
V. González Lizondo 
Joan Lerma 
R. Martinez Campillo 
Leopoldo Ortiz, 
Clementina Ródenas 
Albert Tabemer 

31 
35 
71 
14 
14 
40 
17 

66. siendo en ambos casos el 
farolillo rojo do la lista de popula
ridad y aceptación de los lideres 
valencianos. 

Rita BarberA gana a Ortlz 

Más aceptación que Lizondo 
tiene Rila Barbará, presidenta 
del grupo popular de las Cortes 
valenclana. que gana al eurodi
putado del PP. Leopoldo Ortlz, 
en las dos preguntas de la en
cuesta. Rita Barben! es conoci
da por el 41 % de los encuesta
dos que. sin embargo, la valoran 
con 4.66 puntos sobre 10. obte
niendo la mAs olla puntuación 
entre los lideres del centro-dere
cha. Su companero de filas, el 
eurodiputad o Leopoldo Orllz, 

4'68 
4'06 
5'68 
4 '35 
4'39 
5'30 
4'77 

17 
19 
19 
16 
16 
21 
17 

4 
4 
5 
4 
4 
4 
5 

sólo es conocido por el 14%. 
poro recibiendo uno puntuación 
media-alta, 4,39 puntos. 

El mayor grado de aceptación 
o de credibilidad de Rita Barberá 
sobre Llzondo no es nuevo en 
las encuestas del CIS. En di
ciembre del 87 la popular obte
nla 4,5 puntos frente a los 4.0 
del regionalista, y en julio del 68 
la diferencia era aún mayor: 4.4 
puntuaba la popular y 3,6 el re
gionalista. 

Tabomer con alta puntuación 

El quinto puesto en grado de 
popularidad lo ocupa Albert Ta
berncr. presidente do EUPV y di
putado en las Cortes valencia
nas. Segün los dalos de la en-

cuesta del CIS realizada en ene
ro. Tabemer se coloca en un ter
cer puesto en la puntación otor
gada por los encuestados, con 
un 4,77 sobre 10. 

Esta elle consideración entre 
los ciudadanos le hacen romon· 
lar épocas de baja Imagen. En 
diciembre dol 67 lograba 4, 1 
puntos y en julio del 66 sólo al
canzaba un 3,7 sobre el baremo 
de 10. 

El diputado centrista en las 
Cortes Generales. Rafael Martl
nez Camplllo, logra un empale 
de popularidad con el eurodipu
tado del PP Leopoldo Ortiz. Am
bos son conocidos por el 14 % 
de los 1.600 encuestados por ol 
CIS en la Comunidad Valencia
na. 

Martlnez Campillo. el ünico 
centrista que aparece en el son
deo del Centro de lnvesligaclo
nes Sociológicas y también el 
ünlco de la provincia de Alicante, 
obtiene la puntuación más baja 
entre los dos conceptos de la 
encuesta: popularidad y valora
ción. A pesar de ello, con 4,35 
puntos. supera a González Ll
zondo (UV). remontando los 4 .1 
puntos que obtuvo en diciembre 
del 87 y los 3, 7 logrados en julio 
de 1966. 

Lizondo, el líder 
más discutido 
entre sus mas 
LEVANTE-EMV ___ _ 

Los datos de las üttimas en
cuestas del Centro de Investi
gaciones Sociológicas revelan 
un notable desfase entre la 
popularidad del llder de uv. 
Vicente González Llzondo. y 
la puntuación que le otorga la 
opinión pl'.lbllca e su gestión 
polltica. 

Una d~erencia notable que 
se agudiza si nos atenemos a 
la encuesta efectuada por el 
CIS en diciembre del 67. En 
este sondoo se pide a los en
cuestados su Identificación 
politica. por lo que se trata de 
una opinión de militantes y vo
lantes de opciones concretas. 

En este caso. se trata de 
opiniones entre afines y, por 
consiguiente, se supone que 
conocen de cerca al lider polf
lico de su preferencia. por lo 
que tienen un alcance distinto 
o especializado. 

Metidos en esta tesitura. re
sulta que socialistas y popula
res salen bien parados, mien
tras que los regionalistas de 
UV no tienen plena confianza 
en su llder, que esté bajo ml
nimos comparativamente con 
otros partidos. 

El presidente do UV. VICOn
te González Lizondo, obtuvo 
una puntuación de 6,8. sobre 
un baremo de 1 O, entre mili
tantes, simpatizantes y votan
tes regionalista s, siempre 
atendiendo a los dalos de 
CIS, concretamente a la en
cuesta realizada en la Comu
nidad Valenciana en diciem
bre de 1987. 

En esa misma encuesta. 
afiliados y votantes del PSPV
PSOE concedian a Joan Ler
ma, secretarlo d el partido y 
presidente de la Generalital, 
una puntuación de 7 .3 sobre 
el mencionado baremo de 10. 

Rita Barbará, presidenta del 
grupo popular en las Cortes 
valencianas, lograba ta misma 
puntuación que Lerma, evi
denciando un alto grado de 
credibilidad entre las filas del 
PP y sus votantes. 
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Los lermistas han pactado ya con IS 

Císcar está dispuesto a luchar contra Lerma 
en el Congreso Nacional del PSPV-PSOE 

Cipriano Ciscar. vicesecretario 
general del PSPV-PSOE. esté dis· 
puesto a plantear su batalle en el 
terreno politice a la mayorla socia· 
lista que lidera el presidente de la 
Generalidad Valenciana y secretario 
general del partido. Joan Lerme, en 
el próximo Congreso Nacional. 
Como paso previo a esta contienda 
se han de librar antes otras peque· 
ñas batallas. que ya están en mar· 
cha. y culminarán en el Congreso 
Federal que el PSOE celebreré en 
noviembre. 

El objetivo de ta oposición u Lar· 
me no es propiamente el desarrollo 
del Congreso Federal. porque re· 
sulta obvio que ningún miembro de 
la delegación, vayan unidos o di· 
vorciados. va a cuestionar la ges·· 
tión de la ejecutiva nacional. ni el 
debate sobre el nuevo discurso po· 
lltico que se anuncia. 

La relevancia de las luchas pre· 
congresuales en la Comunidad Va· 
lenciana so centra en la nueva CO· 
rrelación de fuerzas que saldrá a 
flote. y que tendrá su reflejo en el 
número de delegados que cada una 
de tas facciones aporte a la reunión 
de Madrid. 

El sector blasquista piensa arra· 
sar en la comarca de la Ribera Alla. 
con un porcentaje de votos que 
podría fluctuar entre el 80 y el 
90%. Esto significa que. traspasa· 
do el 51 % de los votos. el cabeza 
de delegación de la comarca será 
Rafael Blasco. Por otra parte. falta 
todavla por conocer la resolución 
de la calle Ferraz sobre la impug· 
nación del censo comarcal que 
han hecho los lermistas en la Ribe· 
ra Saixa, alegando que se han de· 
teclado irregularidades administra· 
tivas en las agrupaciones locales 
de Sueca, Favara y Corbeta, las 
próximas a Blasco. 

Guerra do porcontnjos · 

En el caso de que Madrid no re· 
trotraiga el censo al mes de mayo. 
Blasco tendrla entre un 60 y un 
70% de los votos también en esta 

Juan l erma y "los hombres del presidente"'. 

comarca. y por lo tanto otra tarjeta 
que administrar. 

Este dirigente socialista no tiene 
por el momento la intención de 
acudir a Madrid de la mano del res· 
10 de la delepación. porque no está 
d ispuesto a darle su tarjeta a Lerma. 

Pero éste es un caso aislado. 
porque el resto de los opositores 
manifiestos de Juan Lerma no tie· 
nen mucho interés en propiciar el 
resquebrajamiento de la delega. 
ción. Antonio Asunción, secreta · 
rio general del PSPV·PSOE en 
f'Horta Sud, según el aparato ter· 
mista. ya ha hecho llegar a la calle 
Albacete su decisión de que se 
fomente la unidad entre los dele· 
godos. Cipriono Clscor. prosidü11to 
del partido en la misma comarca. 
tampoco desea la ruptura de la 
"armonfa", consciente de que en 
Madrid las cuestiones domésticas 

importan poco en momentos tan 
trascendentales. 

Pero mientras todas estas cir· 
cunstancias están todavla en fase 
de concretarse. discutirse y paclar
sc. los prflcticos de tas distintas na· 
ves ya han empezado a trazar la 
estela. 

El aparato/ fon tanerla/securitate 
lermista ha lanzado ya las ofensi· 
vas pertinentes frente a la celebra · 
ción de las asambleas en las agru . 
paciones locales, primer paso para 
la elección de delegados al Con· 
greso Federal. que cuajará en los 
congresos comarcales que se ten· 
drán que llevar a cabo entre el 16 y 
el 30 de este mismo mes. Pnr el 
momurHo lns .1sn111hlons lucnlus 
que se han realizado suponen un 
porcentaje mlnimo. y nada repre· 
sentativo de lo que puede ocurrir 
en los comarcales. 

Prietas las filas 

No obstante. este cordón de se· 
guridad no dejará pasar la oponu· 
nidad e intentará nuevamente pe· 
netrar en los feudos contrarios. 
mientras reafirma los propios para 
defenderlos de los seguros ataques. 

Mientras tanto Lerma, que disfruta 
viendo y teledirigiendo los enfrenta· 
mientes. deja que el trabajo más in· 
grato lo hagan otros por él. seguro 
de que al final triunfarfl. aunque se 
vea con el agua al cuello. 

Pera evitar que tas cosas se te 
pongan crudas al presidente estén 
tos fieles Montesinos, Pichar y 
compañia, incansables en sus es· 
fuerzos anexionistos y barriendo 
como locos para casa. 

Montesinos. que según cuentan 
las malas lenguas se ha montado 
un despacho en un bar próximo a ta 
Conselleria de Trabajo para recibir a 
sus mandados en comarcas, ya se 
ha permitido hacer un augurio ci
tando a tas personas que acudirán a 
Madrid en representación de la co
marca de Valencia. En esta lista 
probable se incluyen 3 miembros 
do Izquierda Socialista. Paralelal· 
mente, Leandro Pícher. dirigente de 
la comarca Rincón-Serranos-Turia. 
ya ¡lene pactado con el alcalde de 
Ribarroja (también de IS) el núme· 
ro de delegados que a su grupo/ 
sensibilidad/ r.orr iente le correspon . 
don. y que se elevan a 2. mientras 
Picher se reserva 3 y el sexto le toca 
a Liria. excluyendo naturalmente a 
la competencia. Este hecho no ten· 
drla ninguna relevancia si no fuese 
porque significa una burla al siste· 
ma democrático de elección. y des· 
naturaliza la celebración de las 
asambleas. 

Por otra parte. IS. que siempre se 
ha manifestado en contra del mo· 
delo político-social -económico 
Que estt. des.:1rrollanc10 el p;utido en -
11uustro µnts y l i1111lulm 011 la Comu 
11idad Valenciana. no ha tenido 
ningun problema para pactar con 
los cri ticados. 

Teresa Laguna 

UPV pedirá la 
comparecencia 

de Aznar y Fraga 
VALENCIA. (De nuestra re· 

dacción.) - La Comisión Ete· 
cutiva de Unitat del Poble Va· 
lenci<l ha decidido que. como 
acusación part icular en et 
"caso Naseiro". pedirá en las 
diligencias abiertas que com· 
parezcan como 1est1gos el pre
sidente del PP. José Maria Az· 
nar; el presidente fundador del 
PP. Manuel Fraga, y la conce· 
jala del PP de Alicante y miem· 
bro de ta Comisión de Com
pras. Maribel Diez de Lastra. 

La Ejecutiva de UPV rec1b16 
toda ta informeclón del "caso 
Naseiro" , del secretario gene
ral Pere Meyor, que manifestó 
a los miembros de la duecc1ón 
del panido que UPV " intenta· 
ré garantizar con su acusación 
particular. que no se archive el 
citado coso". 

Por otra parte. Unuat del 
Poble Valenci<l. tiene previsto 
conmemorar el 9 de octubre. 
fiesta nacional de los valencia· 
nos, con una cena y ac10 oü 
btico ta tarde dla 8 En estos 
momentos no se ha confirma . 
do el lugar donde tendrá lugar 
la cena-mitin. 

Por lo que respecta al infor· 
me eleborado por la Secretaria 
del Medio Ambiente. sobre " la 
desastrosa situación ecológica 
sufrida por la Comunidad Va· 
lenciana traducida en la mala 
situación de tas playas. los in· 
cond ios forestales registra
dos. muene de delfines. para· 

. lizaci6n de la Central Nuclear 
de Cofrentes. la desecación de 
la marjal Pego-Oliva. y la au · 
tovia Alicante·Cartagena" la 
ejecutiva de UPV estudió de· 
tenidamente estos temas me 
dioambientales por cons1de· 
rarlos de máxima 1mponanc1a 
por el partido nac1onaltsta 

Por último. se decidió con 
voc.1r íl lodos lo~ -.l't , 11•1. 11 10' 

comarcales y a los 1c:,ponsa 
bles de potltica mun1c1pal CO · 
marca!, para et próximo día 15 
en Elche. 
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Alternativas posibles 

JESUS CIVERA ____ ~ 

Rafael Blasco. M. M 

A 
NDAN las aguas revuel
tas en el PSOE. Ten
siones precongresua
les, dicen los expertos. 

Lo cierto es que, por Madrid, 
tres ministros apoyan a Legulna 
en su enfrentamiento con Acos· 
ta, y todo huele a borrasca de 
cisma y a criticas al monolitismo 
del aparato en la federación ma
drileña. Esta federación nutre de 
socialismo a una comunidad 
que es más bien un ente de fic
ción en el mapa de unas fronte
ras meramente administrativas. 
Leguina. pues, manda una auto
nomía sin historia autónoma, 
una autonomla sólo formal, lo 
cual tiene mucho mérito. Por Va
lencia, que tenemos más histo
ria propia y limites casi natura
les, los B/ascos de La Ribera 
Alta y de parte de la Baja quie
ren ir al congreso federal con su 
particular delegación; los ler
mistas, con una delegación glo
bal (como Asunción), y los cis
caristas parecen estar todavía 
deshojando la margarita de las 
delegaciones, o, una o dos, o 
con Blasco o con Lerma, o ni 
contigo ni sin ti. La cuestión es 

si hay que ir íuntos o separados 
a Madrid. Lo segundo beneficia
rla a los Blascos; en el sentido 
de que tomarían posiciones para 
la batalla final en la puesta en 
escena del congreso de Valen
cia. Batalla en la cual se enfren
tarlan las grandes facciones del 
socialismo va lenciano: Garcla 

Mlralles y Lerma, por una parte, 
y los Blascos y Ciscar, por otra. 
¿Ustedes se lo creen? Yo tam
poco. Aquí no hay Leguina que 
se mueva, como viene demos
trándose congreso tras congre
so. Y no por falta de ganas, na
turalmente, sino por falta ele pa
peletas. En el momento en que 
se tuvieran los votos suficientes, 
las escaramuzas ahora silencio
sas se traducirían en una tomas 
de postura definidas, y con he
chos y razones, si es que las hu
biera o hubiese. Porque de eso 
se trata: de que los eternos aspi
rantes nos aclaren de una vez 
por todas cuáles son sus nuevas 
ideas. sus renovadas aportacio
nes, su modelo alternativo de 
socialismo dentro del PSPV. Y si 
estas transformaciones son sus
tanciales y no se limitan a cam
bios en las actitudes o a la siem
pre tonta retórica política. Todo 
esto se podría decir ahora. Pero, 
claro, los capitanes opositores 
no hablan. Esperan tener mayo
ría en el congreso. Y nunca la 
tienen. Con lo cual , no nos ente
ramos de nada: de cuáles son 
sus grandes conversiones o sus 
pequeños matices. 

Fernando Onega 

Difícil Consejo de Ministros 
Para todos los 
análisis pollti
cos, se acaba 
de producir un 
acontecimiento 
nuevo y alta
mente significa
tivo: Tres minis
tros, Solana, 
Barrlonuevo y 
Almunla, acu
dieron personal
mente a respal
dar a Joaquln 

Legulna en su lucha contra el guenismo. 
Los tres pasan por ser discretos disidentes 
de las artes utilizadas por los seguidores del 
vicepresidente. Los tres pasan por ser muy 
leales a Folipo González. Los tres son 
nombres muy importantes y procedentes del 
primer equipo de Gobierno socialista. 

Esos ingredientes contribuyen a darle 
todavía más morbo a la famosa batallo 
e/o Mndrld. SI, ndoml'ls, so los onodon los 
nombres de Borrell o Ana Tutor, la emo
ción está servida. No es nada extraño 
que hayan empezado a salir a la luz pala
hrnn como cl~mn. r¡110 dnjnn nnli¡¡un y 
1'"'1''"º'1 In '"r"'"'":ln" l<1 /lt•ln//n. 

Entiendo que la presencia de los tres 
ministros en el acto de adhesión a Legui
na no puede ser sacada de su contexto 
exacto. Estuvieron en osa reunión por
que pertenecen a la Federación Socialis
ta Madrileña. Si no acudieron otros. es 
porque no tienen su carné en esa federa
ción. El valor de su gesto es que, entre 
Leguina y ese oscuro personaje llamado 
Acosta, optaron por el primero. ¿Signifi
ca eso un rechazo abierto a Alfonso 
Guerra? SI y no. SI, en la medida en 
que todo el mundo entiende que el vice
presidente es la mano oculta de todas 
las maniobras. No, en la medida en que 
nadie conoce, como ayer apuntábamos, 
cuál es el pensamiento real del número 
dos. Es más, hay slntomas de que Gue
rra se ha distanciado del conflicto, y aho
ra quiere que todo se produzca con nor
malidad democrática: en una pura medi
ción de votos. 

De todas formas, no cuontan las inton
clonos. Lo quo cuonlH os lo quo purucu. 
«No es verdad la que es, sino Ja quepa
roco», declA el clásico. Y aqul lo que pn
rece es que el Consejo de Ministros está 
yn lnrmnlmontn rllvlcflrln. /\ 110 lnrlo nnt(m 
U tr.,11 1.1 y t1Ub ltrnl.,1:1. /\1 otro, 10 1:1 qu"' 111.111 

dado la cara en contra del guerrismo, co
mo Solchaga y Semprún. En medio, un 
número indeterminado de técnicos, cuyos 
pensamiontos nadio ha logrado traspa
sar. Y en la presidencia, Felipe González, 
que tiene previsto efectuar una crisis , 
pero no encuentra ni momento ni ganas 
de acometerla. 

Yo, pese a todo, no me atrevo a hablar 
de división. Pero si hay que hablar de re
celos. Se ha perdido la sensación de que 
el equipo gobernante es un equipo sólido, 
uniforme y homogéneo. Es más rico en 
matices, lo cual es bueno; pero también 
es más rico en conflictos. Da la impresión 
de que se consume mucho tiempo en ba
tallas de poder, lo cual resta eficacia a la 
tarea administrativa. Y enc ima, como 
suele revelar Jorgo Somprún, no se de
bate sobre cuestiones pollticas. Esta au
sencia de debate ideológico fuerza las 
actuaciones exteriores. 

Y en eso se anrin: Mirlioncio In snluct 
dol Gaulnotu por los yostos, por las au
sencias. Pero el curioso observador, dl
gonlo lo quo lo dlgnn. tlono osto diognós
tlco: Andan a la gref'la: astan divididos. 
Onnp11(rn d nl cnnurnnn dnl l'SOr. 110 'I"" 
tlu 1116t> ~ulldu quu lu t:rl ::i l~ . 
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A la polémica en Mestalla-Benimaclet se une el pulso que se inició ayer en La Ribera Alta 

Montesinos veta a los colaboradores de 
Blasco para el congreso federal del PSOE 
El secretarlo general del PSPV-PSOE en Valencla 
ciudad ha . puesto contra las cuerdas al sector cls
carlsta al vetar a Consuelo Ciscar, esposa de Rafael 
Blasco y hennana del vicesecretario general del par
tido, Clprf¡\ Ciscar, para Ir al congreso comarcal en 

EMPAR AIGOES ___ _ 
Los cl1cartstas tendrán quo 

desmarcarse de los más estre
chos colaboradores de Rafael 
Blasco si quloron participar on la 
lista do consenso ofrecida por el 
secretarlo general de Valencia· 
ciudad , Eduard Montesinos, 
para Ir al congreso federal del 
PSOE. 

Concretamente, Consuelo 
Ciscar, esposa del ex conseller 
y hermano del vicesecrolario 
general del partido, Clprlll Cis
car. asl como el asesor de Blas
co en su elapa do conseller, 
José Antonio Vldal, han sido ve· 
l ados por Eduord Montesinos 
para llegar o un acuerdo en lo 
elaboración de una candidatura 
única en la agrupación Mestalla· 
Benlmadet, según han asegu
rado a Levanto·EMV fuentes de 
completa solvencia. AJ parecer, 
Eduard Monloslnos eslarfa dis
puesto a tolerar un pacto entre 
clscarlslos y blasquistas en la 
citada agrupación, siempre que 
los compromisarios para Ir al 
congreso comarcal no fueran 
destacados miembros del secior 
liderado por el polltico de La Ri
bera Alta. 

Eduard Montesinos. ...... 
costa, puesto que temen quo la 
estrategia de Eduard Mon1esl· 
nos vaya més allil, y si rompen 
el pacto que les permito contro
lar la agrupación, ésta pasarla 
en breve tiempo a manos del 

el que se elegirá a los compromisarios para la cum
bre federal socialista. El asesor de Blasco en su eta
pa de conseller, José Antonio Vldal , también ha sido 
vetado por Montesinos. Por otra parte, ayer comen· 
zó el pulso entre Lenna y Blasco en La Ribera Alta. 

...... 
aparato del partido, que ya con
trola las otras cuatro agrupacio
nes de la dudad de Valencia. 

Por otra parte. IS sigue man
teniendo su petición de tres 
compromisarios en la candidatu· 

re de Valencia, frante a los dos 
puestos ofrecidos por Eduard 
Montesinos. El llder de la co
mente critica del PSOE es panl
darlo del consenso, ya que una 
confrontación de tres listas: apa· 
rato, IS y ciscaristas. que es on 
lo que desembocarta el congre· 
so comarcal do la ciudad en el 
caso de que los clscarlstas 
rechacen la candidatura única, 
podrla perjudicar los Intereses 
del sector de Garcós. quo recto· 
ma un 25%. 

El pulso do La Ribera Alta 

SI la agrupación Mostalla-Be· 
nlmeclet resulta polémica. no lo 
os menos la comarca de La RI· 
bera Alla, donde ayer comonza· 
ba el pulso entre los Blasco y el 
aparato del PSPV-PSOE. 

El velo do Montesinos se ha 
producido como consecuencia 
do enterarse que tanto Consuelo 
Ciscar como José Antonio Vldal 
pretendlan Ir en la candidatura 
de delegados al congreso co
marcal, y que este hecho conta
ba con el apoyo de los dscat1s
tas, que en esta agrupación lle· 
nen mayorta mediante una allan· 
za con el secior de Blasco. Les 
mismas fuentes han Indicado a 
esle periódico que diversos 
miembros do la comento de Cls· 
car en Valencia se han dirigido a 
Eduard Montesinos para oxpll· 
carie que eran partidarios de la 
cendldalura de consenso en fa 
ciudad publicada ayer por este 
diario. 

Que me lo expliquen 

Precisamente, ayer, jueves, 
estaba prevista la celebración de 
la asamblea do Carcalxenl. La 
presentación de listas altematl· 
vas se daba por hecha, d e 
acuerdo con la decisión a la que 
hablan llegado los lermlstas en 
la noche del miórcoles. en una 
reunión celebrada en osla locali
dad y a la que asistieron Fran· 
cisco Signes y Vocent Pla como 
miembros destacados de ta co
rriente mayoritaria socialista . 
Signes y Pla consiguieron la pro
mesa de Carlos Mayordomo do 
encabezar la lista altcmatlva. 

El aparato soclallsta es cons
ciente de que los Blasco tienen 
el control de La Ribera Alta, pero 
los lermlstas quieren demostrar 
que ese dominio no es absoluto 
y que la penetración oficlalista 
en la comarca os superior a lo 
que los blasqulstas Imaginan. La 
asamblea de Carcalxent, do la 
que hoy se conocerán los rosul· 
todos, es fundamental, ya que 
podrfa Influir on las sucesivas 
asambleas locales para elegir a 
los compromisarios al congreso 
comarcal del 22 de septiembre. 

No obstante, manifestaron al 
secretarlo general d e Valencia 
quo los clscorlslos so hoblon 
compromolldo ya con ol sector 
do Blasco a poner como com· 
promlsarlos al congreso comar· 
cal do lo d udad a Consuelo Cis· 
cor y José Anlonlo Vldol, con
templando este pacto que luego 
quedarlan ambos descolgados 
de la lista al federal, cuestión 
que provocó la rotunda negativa 
do Montesinos. 

Los clscat1stas Intentan man
tener la alianza con los blasquls
tas en esta agrupaclól} a toda 

J. TORRENT __ ~-~ 
Que alguien me l o expll· 

que, por favor, porque yo no 
entiendo nodo. Sé lo que pre· 
tende el lormlsmo de cara al 
congreso federal del PSOE; 
lo que quiero IS; lo que busca 
Blasco, y hacia dónde caml· 
na Garcla Mlrallea. Incluso 
creo Intuir cuál es el objetivo 
último de Clprll Ciscar; pero, 
desde luego, no sé qué bus
can los císcerlslas. 

No sé de qué van, lo con
fioso. Porquo on unos slllos 
aseguron quo von o prosontor 
candidaturas alternativos si 
los /ermls fes llegan a acuer
dos con IS; pero en el Comp 
de Túrla lo ofrecen lo cabeza 
de la candldatura comarcal a 
Vlcent Taruona, un miembro 
de esa corriente, a cambio de 
que éste rompa con la dele
gación única del PSPV. 

Unos aseguran que si se 
está de acuerdo en votar a fa
vor de la gestión do Felipe . 

Gonzáloz, apoyar la ejecutiva 
que éste y Alfonso Guerra 
encebezen y aprobar la po
nencia polltlca, no hay moti· 
vos para no acudir al congre
so federal en una delegación 
única; poro en el Camp de 
Morvedro oporeco un c/sca
rlsfe de pro y afirma que serla 
magnifico quo Francisco 
Crispln llevara la tarjeta de la 
comarca en Madrid. por libre, 
se supone, daro. 

Y asl , unas cuantas contra
dlcclonos m~s que deborlan 
ocloror. Mil• que nada, paro 
conocimiento generalizado 
del personal. Ahora, que Igual 
luogan al dosplsle y aqul na
die so ho ontorodo. En una 
cosa si que son coherentes y 
cabo alabarles; no están dis
puestos a que se margine a 
todos los seguidores de Ra
lael Blasco. No os de recibo 
tralar como apestados a los 
seguidores del ex conseller 
por el mero hecho de serlo. 

SI La Ribera Alla esté resul· 
tando conflictiva , no se espera 
monos do La Ribera Balxa. don
de do las doclslonos que so to· 
men respecto a los censos lm· 
pugandos depende que la balan· 
za se decante a tavor de Lerma 
o del téndem Clscar-Blasco 

La fuerza que tiene cada sec
tor del PSPV se demostrará en 
los congresos comarcales: las 
asambleas locales son un vago 
referente. De momento, Ciscar 
ha conseguido ganar las asam
bleas de Sagunto. con Crispln. y 
UUel, con Julian Martlnez. 

Viernes. 1 de scpnrmbT"C de l ""O 

Agramunt acusa a 
Lerma de canar los 
efectos económicos 
de la crisis del Gono 
LEVANTE-EMV ___ ~-

• EI hecho do que e l Gobierno 
de Juen Lerme no haya ofrecido 
ningún dato sobro la repercusión 
que ha tenido la crisis del golfo 
Pérsico en dlferonleJ sectore!l de 
111 economl• valenciana, demues· 
tro una lene total de proparaCJón 
o una escasa senS1b1tldad acerca 
de /os problemas de la soc1e· 
dad• . Aal se he expresado Pedro 
Agramunl. presldenle del Partldo 
Popular de Valencia. al hacer una 
valoración de las deliberaciones 
clectuadas por el pleno del Con· 
sell respecto a la crisis de Onente 
Medio y lo que ésia puede atf>Cta· 
a la Comunidad Valenciana. 

En esle sentido . ha añad100 
que las afi rmaciones del ponavoz 
del Ejeculivo autonómico. Emém 
Bono. se han limitado a copiar al
gunos de los matices dados PO• 
el Minislerio de Economía en re. 
lación al precio del barril de pe· 
lró leo en loa mercados interna· 
clona les. 

KLB obligación de nuestro Go
bierno os analizar desde distintas 
perspectivas las repercusiones 
que la actual situación tiene: rela
cionar los sectores mdustnales )' 
comerciales afectados. y progra· 
mar o Intentar la soluaón y m~~ 
gación de los mencionados efec
tos•. senala Agramunt 

El llder de los populares valen
cianos ha matizado que el Cense~. 
a juzgar por las manifestaciones 
del consellor do la Presjcjenaa no 
ha hecho nada de esto. •por lo 
que fa economfe valenciana sen
tirá esa despreocupación en sec· 
lores como ol toxlil. calzado. me
tal o mueble•. 

El Partido Popular, segün Pedro 
Agramunt, ha ofrecido reiterada· 
mente su colaboración a Juan Ler· 
rna. en su condición de presidente 
de todos los valencianos. para 
ayudar en la búsqueda de solucoo
nes, de forma que la crisis quede 
amortiguada como consecuenaa 
de todas esas acdones oficiales 

• La ausencia de una reacción 
seria desdo el Gobierno autóno
mo da la impresión de que no fe 
causa ninguna intranquilidad y 
que fa reforoncle superficial tan· 
zeda desde esa institución res· 
ponde a quo Juen Lerma tiene 
otras cosas en que pensar•. 

El presidenle del PP ha mostra· 
do su sorpresa acerca de que 
Juan Lerma sólo haya sido capa1 
do realizar una ro foronc1,'1 " tan 
grave problema, a pesar de que 
chace ya un mes. el Partido Po
pular ha hacho mención oubltea 
do/ mismo• 

En opinión de Agramun1. na) 
que estudiar y vigila! los posibles 
Impagos que puedan derivarse 
para las empresas valencianas 
sobre todo desde lrak y Kuwait, 
protagonizando la mediación ante 
la Adminisltación central en defel\
sa de las mencionadas lndustnas 
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los dirigente• 1ocl1111istH so prep11r11n ptHa afrontar sus congresos. 
FOTO lLO~lT 

La dirección del partido se reunió ayer 

Los socialistas valencianos, preocupados por las 
repercursiones electorales de la crisis del Golfo 
Los dirigentes socialistas valen

cianos reciben con preocupación 
todos los dlas las noticias prove· 
nien1es de la zona del golfo Pérsi· 
co. Lo que les tiene envilo no es el 
··t.:011fl1cto rouion;il"', smo 1;1 nmn 
11Jw de una 1nc1dencia noua11va de 
éste en los resultados electorales de 
los comicios autonómicos y muni· 
c1pales que se avecinan. 

De alguna forma lo dejaron Iras· 
lucu Ernest Nabás. secretario de 
comunicación de la comisión eje· 
cutiva del PSPV- PSOE, y Alberto 
P6rez Ferré. secretario de organi· 
wc1ón del partido. a lo largo de la 
rueda de prensa en la que ambos 
dieron cuenta a los medios de co· 
municación de los acuerdos adop· 
1ados a lo largo de la ma~ana de 
ayer por la d irección socialista en 
Valencia. 

Los dos portavoces hablaron de 
los electos y repercusiones cconó· 
micas que esta crisis tendrá en la 
Comunidad Valenciana, sobr e 
todo en determinados sectores in· 
dustriales. pero también hicieron 
referencia al hecho de que esta 
nueva situación económica pueda 
repercut ir indirectamente en el 
proceso de elecciones sindicales, 
implicando la toma de posiciones 
m~s radicales por parte de las cen· 
1rales sindicales para obtener bue· 
nos resul tados. 

Estas dos preocupaciones escon · 
den una preocupación aún mayor, 
ya que una situación económica re· 
gresiva implica una menor capaci
dad de redistribuir, y por lo 1an10 
una insatisfacción entre los ciuda· 
danos/ electores. Los dirigentes so· 
cialistas temen que la insatisfacción 
que puede generar la crisis econó· 
mica incida directamente en la di· 
rección del voto del electorado, y 
que la oposición se presente como 
una alternativa real. 

Zancadilla o l o v ida polltica 

Nabás y Pérez Ferré senalaron 
concretamente en relación a la cri· 
sis del golfo Pérsico que ello "po· 

drla perjudicar la marcha normal 
do convivencia do la vida polltica 
espanola y valenciana". 

Este fue uno do los principales 
temas abordados por la comisión 
n1or.111ivn nnc:innnl dnl PSPV-PSOE. 
que ayer se reunió por primorn vuL 
desde que comenzaron las vacacio· 
nes de verano. 

La dirección socialista también 
estudió el desarrollo del proceso de 
congresos, asl como la solución 11 · 

nal del asunto de la moción de cen 
sura planteada por este partido 
(que se encuentra en la oposición) 
en la localidad alicantina de Benisa. 

Según afirmaron Nabils y Pérez 
Forró. md!\tn 1odnvln 11n:l nr:m in . 
co111d u011Jro en cun1110 ,11 r:altmcfa 
rio do las elecciones autonómicas y 
municipales. aunque aseguraron 
es1ar .. trabajando en ol esquema do 
que las elecciones sean en prima· 
vera. porque en base a olla se ado· 

García Miralles continuará 
en la ejecutiva federal 

El presidente del PSPV-PSOE. Antonio Garcla Miralles, tiene 
todos los boletos para continuar como miembro do la próxima 
ejecutiva federal. que saldrá elegida en el congreso que el PSOE 
realizará en Madrid los dlas 9. 1 O y 11 de noviembre. 

Sabido es que las ejecutivas las deciden siempre, Felipe Gonzólez 
y Alfonso Guerra entre los miembros destacados de los distintas 
federaciones en los que tienen puesta su confianza. Valencia es la 
segunda federación en importancia numérica, y por lo tanto le 
corresponde un representante en el máximo órgano de decisión del 
partido. La margarita la deshojan en Madrid teniendo en cuenta el 
respaldo que el posible candidato tenga en la federación. 

En esta ocasión Garcla Miralles lo tiene fácil, porque no hay 
ningún opositor de envergadura a la vista, habida cuenta de que 
Joan Lerma ha reiterado públicamente que él no quiero formar parte 
de la nueva ólite socialista. 

Con este contrincante autoexcluido del juego de las máximas 
representaciones. García M iral lcs respira tranquilo. 

El presidente del PSPV-PSOE tiene razones para estar en Madrid 
y ejercer su papel de polhico de mediador. y prácticamente existe un 
sentir general entre sus compa1ieros para que sigo donde está. 

En la ejecutiva federal, según afirmó Alfonso Guerra en su mo· 
mento. se está por representación poll1ica o porque se es cspecialis· 
ta en alguna materia. La federación valenciana tiene que tener 
representación, por su importancia (aunque no tiene tanta como la 
catalana, a juzgar por el trato d is1in10), y esa represen1a1ividad 
parece ser que la ostentará el presidente del PSPV. porque cuenta 
con el apoyo de la mayoria de sus campaneros de la ejecutiva 
nacional. 

Según las fuentes consultadas. Garcla Miralles estará encantado 
de repetir, aunque de cnra a la galcrla hn nscgwado on aluunn 
ocasión que no quiere volver a este puesto de responsabilidad. pero 
ya ha habido experiencias en anteriores congresos de que una cosa 
es lo que dice, y otra distinta la que quiere. 

lantaron los distintos congresos en 
nuestro part ido". 

La "movida m adrilel'ID" 

Pnr:ifclnmnntn. " lo l :lrno cie lit 
ruunión du 1;1 u11:cu t1v11 Joau Lcr 
ma, secretario general del PSPV. 
PSOE y presidente de l a General i . 
dad valenciana. expuso al resto de 
la dirección del par11do los gran · 
des rasgos de su discurso ante las 
Cortes Valencianas. y que se cen · 
trnri\n en las consecuencias de la 
crisis del golfo Pérsico on la eco· 
nomia ctn 11unstr;1 n111onomla. y en 
las medidas necesa11as para con · 
seguir que la comunidad sea com· 
peti1iva ante el reto del mercado 
único d el 93. 

Por otra parte. la comisión ejecu· 
tiva nacional no analizó la situación 
de enlren1amien10 que se está vi· 
viendo en la Federación Socialista 
Madrileña (FSM). enlrc Leguina y 
Acosta. y en este sentido Pérez Fe· 
rré señaló: "ln " movida" madrilena 
no nos interesa. Somos muy respe
tuosos con la autonomla de l as dis· 
tintas federaciones que integran 
este parti do". 

Si se comentaron las circunstan
cias que han rodeado la polémica 
lisgülstica en RTVV, pero en torno 
a esta cuestión los portavoces so 
cialistas indica1on que el partido no 
debe pronunciarse sobre temas fi
lológicos. "Es competencia del di· 
rector general de RTVV confeccio· 
nar su l ibro de estilo", aseguraron 
en relación con este tema. 

La ejecutiva habló de la solución 
final dada a la cuestión de la mo· 
ción de censura en Benisa y. según 
sus portavoces. todos los miembros 
de la dirección socialista estuvieron 
de acuerdo en destacar su apoyo a 
Jaume Cas1ell, uno de los protago· 
nistas de una polémica en torno a 
In incomparecencia del PSOE para 
defender ltl moc..:1611 prcsc11t;1da por 
este partido al CDS. que gobierna 
en coalición con el PP en la ci tada 
localidad. 

Teresa Laguna 

Sábado, 8 de septiembre de 1990 

Agramunt: 
El PSPV no ha 
sido capaz de 

consensuar una 
normativa para 
el valenciano 

El presidente del Partido Po· 
pular. Pedro Agramun1 acuso 
al gobierno so c1al1sta 
PSPV-PSOE de ser ob1e10 oe 
contradicc iones en lo que 
concierne a la lengua valen· 
ciana. al no haber sido capa
ces de consensuar una norma 
uva sobre el valenciano desde 
un principio. Cr111có las d1spa . 
ddades existentes entre el mo
delo de valenciano 1elev1s1vo y 
el defendido en la Conselleroa 
de Cultura. 

" El gobierno socialista y el 
propio PSPV-PSDE no prota· 
gonizarian contradicciones in
ternas sobre la lengua valen . 
ciana si se hubiese actuado 
con racionalidad y mediante 
consenso en un asunto Que 
alacta a todos los valencianos. 
en lugar de haber exhibido una 
prepotencia inusual v nada re
comendable en un sistema de· 
moer ático aunque se ganen las 
elecciones". en referencia tia
ra al alboroto protagon1zaoo 
por la dec1s16n de Amadeu Fa 
brcgat en cuan10 a la elimina · 
c16n de determinados vaca · 
bias en las emisoras 

Agramunt al hacer a1us1on a 
conseller de Cultura afumó ··A 
posar de tener competencia 
sobre las normativas relacio
nadas con la l engua. debe sa · 
ber que la Televisión Valencia · 
na puedo llegar a ser un medio 
m6s importante en la normali
zación lingüistica que las pro· 
pias escuelas públ icas", con 
estas afirmaciones calificó las 
declaraciones de Escarré como 
un reflejo de la prepotencia del 
PSOE 

A9rarr.un1 ilt;uSó como c; ,1u 
sante del problema la ine .. s· 
1encia de una normativa del 
valenciano. la cual s1 se hub1p 
se dado "no tendrían los pro
blemas de ahora. derivados d• 
que la TVV funcion• a troves 
dol acuordo entre las fue1zas 
parlamentarias·· 

El líder de lo~ poput.u4·' \,1 
lc11c1anos 1amb1é11 hito rclc 
renc1a a la actual snuacion 
PSPV-PSOE. con las s1gu1en-
1es afirmac i ones El 
PSPV·PSOE se encuentra en 
una situación vergonzante de 
cara a muchos sectores. a los 
que quiso contentar en su 
momento y que son minori ta· 
rios en la Comunidad Valen
ciana. Al no reconocer clara 
mente su error anterior. se 
enfrenta a aspectos esperpén · 
ticos." Y añadió "'Deberoa 
atreverse definitivamente a 
dar ese paso atrtts y contanan 
con el favor da ampl ios secto· 
res de la sociedad .. 

Con estas palabras Quiso 
constatar la separac1on actua 
existente entre la ac1uac1on CE' 

gobierno soc1alis1a v la soc•e· 
dad valenciana. 

Pedro Ag ramunt también 
hizo referencia a la necesidad 
de crear una Academia oe la 
Lengua Valenciana y recoroo 
con ello la actuación. oue PO• 
encargo de Lerma. llevo a 
cabo Cipriano Ciscar cuanoo 
"impuso una 1n1erpre1ac1on de 
la ley de uso y enseñanza del 
valenciano que. al no resoon 
der a la realidad social sirve nP 
lmm poco para el func1011.1 
miento normal en mate11a l1n
guls1ica" ' 

M . Aparlsi Cabrera 
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Termina el falso consenso 
J. J. PEREZ BENLLOCH 

Como dlas atrás esc-ri~b~la~J-o_s_e_p~T-o-
rrent en estas páginas. ha comenzado la 
zarabanda precongresual del PSOE y el 
panorama informativo do la polltlca local 
se transforma en un paisaje deja vu. Pero 
no obstante su reiteración y mi interés per
sonal por las novedades de la vida publi
ca. te confieso. querido director, que no 
acabo de enlender este embrollo de por
centajes comarcales. listados alternativos 
y pactos pecaminosos. No los entiendo ni 
los doy demasiado crédito, pues en el 
aprisco soclallsta cunden estos dlas 
asamblearios las intoxicaciones noticieras 
que sirven mayormente para alborotar el 
cotarro y confundir al personal. 

Hecha esta salvedad, croo, sin embar
go, que de todo lo publicado y oldo en los 
cenáculos politizados pueden decantarse 
algunas conclusiones reveladoras. En este 
sentido, tengo para mi que el PSPV está, 
como no la ha estado en oportunidades 
anteriores, en vlsperas de proceder a una 
clarificación de las fuerzas que lo compo
nen. En otras palabras: presiento que se 
ha terminado la era de los consensos arti
ficiales y la delegación de compromisarios 
valencianos que acudirá al XXXII congre
so federal no estará encabezada exclusi
vamente por Joan Lerma. Los socialistas 
seguirán siendo una familia, pero no la de 
Molltón Pórez, tan del gusto del secreta
rio general. 

Los oficlalistas, vulgo fontanerla. se 
huelen la 1ostada y están echando el resto 
para evilar lo que presentan como un per
cance dramático, cuando es simplemente 
el resultado de un proceso que ellos mis
mos han contribuido a radicahzar adminis-
1rando ostracismos y sinecuras segun su 
peculiar concepto de la leallad. Es aquello 
de conmigo o contra mi. Ahora se les con
testa que ni una ni otra cosa. ahora hay 
delegaciones Que irán al congreso a su 
aire. Lo cual es tan legllimo como ir api~a
dos y tiene la ventaja anadida de ofrecer 
una realidad viva del partido, más viva y 
aulénlica que esa cohesión forzada en tor
no a un llder de cartón piedra. 

Las amenazas no asustan 
a los militantes de La Ribera 

Mi pronósllco se funda en que la láctica 
de los l ermistas para conseguir la 
acfamaclón da su jefe de fllas no podrá, o 
podrá dificllmente, modificar algunas situa
ciones. Tal es el caso del sector polltlco 
que apoya a Rafael Bla1co. El llamado 
feudo blasquista -La Ribera Alta, pero no 
excfuslvamenle- podrá elegir o dejar de 
elegir como compromisario a quien vieríe 
siendo su represenlanle Indiscutido. No 
les arredran las amenazas ni 181 lisonjas. 
ni tampoco la pedregnda de calumnias 
con que se ha querido lapidar a su dirigen
te. Lo cual nos permite confiar en su elec-

Joan Lerma. M. MOLINES 

ClprlA Ciscar. Levante-EMV 

ción y, además, en que prevalezca su cri
terio polltlco. 

¿Y qué haré el ex conseller Blasco? 
¿Renunciaré e ser compromisario por 
mor de la unidad de las huestes y a ma
yor gloria de quienes han convertido su 
vida politice en un vis crucis? Puedes 
apostar, sagaz director, e que no renun
ciaré y, si en su mano esté, encabezará la 
delegación de su comarca en el congreso 
federal . Lo ho do hacer, so pena do poner 
el cuello bajo la espada do sus adversa
rios y asumfr la porquerla que le han arro
jado. Hn do oornporta1110, on fln, oorno un 
militante en la plenitud de sus derechos y, 
lo que es más importante, como un hom-

' 

muertos vivien
tes que un d la 
les creldos ungi
dos para el lide
razgo y perdieron 
su carisma por no rebelarse a tiempo 
Pero estamos hablando de Ciscar y es10 
obliga a observar todas las cautelas. aun
que no descarto la sorpresa. 

Me llame la atención, en esta sardana 
precongresual (¡bonita manera de esquil
mar el castellano!), el idiho de lzquieraa 
Soclahsta con el lermismo, lo que llama
mos la linea oficial. Como es bien sabtdo 
IS repcsenta una sensibilidad disllnta del 
proyecto mayontano que capitanea Felipe 
Gondloz. razón por la cual no está pre
sente en la comisión ejecutiva federal. n1 
tampoco en la nacional del Pais Valencia· 

i no, a pesar de la valla humana y politica 
de Ylcent Garc6s, su miembro mas nota
ble. Pues ahi los lienes. cogidos del brace
te izquierdistas y oficiahslas. Por un com· 
promlsario son capaces de dar la vida, que 

Rafael Blasco. M. MOLINES no la honra, perdida anos ha en el bingo 

Eduard Montesinos. M. MOliNES 

bre cabal por encima de lada sospecha. 
El caso y circunstancia de Cipria Cis

car es más delicada y no me atrevo a con
jeturar cuél será su respuesta a los roquio· 
bros del lermlsmo. Su decisión no está ur
gida por el acoso y descalificación con que 
se fustiga al blasqulsmo. Por otra parte, 
Ciscar conoce perfectamente cómo so tas 
gasta ol oficlalismo partidista y sebo que 
toda prudencia es poca. Poro también es 
verdad quo su margen de maniobra es 
cada voz más estrecho, hasta el punto do 
que si no marca pronlo las diferencies 
seré engullido por el epernlo y el anonima
to. El socialismo valenciano. como te 
consta, querido director, está plagado do 

¿Dónde están los talentos 
del socialismo valenciano? 

Quiero que repares. si no lo has hecM 
en las listas de delegados que se piopo
nen para ir a Madrid represenlando a la 
comarca de Valencia. La encabeza com;: 
es obvio, Joan Lerma. le sigue Eduardo 
Montesinos, Clementina . R6denas. Ma
ria Antonia Annengol, los cinco secre:a· 
rios generales de tas agrupaCJOnes Citad• 
nas y elcétera. Personas de bien, sin cuéa 
alguna, con derecho como el que mas 
par<> viajar a la capital y fardar enlJ'e los 
notables. Pero ¿no le asombra la ausencia 
total de los cabezas de huevo del panldo 
la genle intelectual? ¿Dónde están las Se
gundo Bru, Soler Marco, Antonio Soti
llos, Xlmo luagra, Pérez Casado y cuan
tos podrlan aportar algo a un debate que 
se prome1e de Ideas? Aludía antes a los 
muertos vivientes y convendrá, otro dia. 
glosar a sus homicidas. 

Sin molejarlo de inquisidor poHllCO -¡fa~ 
tarla másl- déjame que termine esta carta 
con un recordatorio para Eduardo Montesi
nos, secretarto general de los socialistas oe 
Valencia ciudad y director general vitalicio 
de Trabajo. Le envio este recadao porque 
lo veo muy atareado repartiendo vetos y 
tronando excomuniones a quienes no se 
plieguen a sus deseos. Quieren pensar que 
no lo hace de mala fe, porque es un V>e¡o 
sindicalista, sólo que algun oornpallero de
biera hacer1e una escuchita y dOCJr1e que 
este slndlcallsmo no es ya el vertical. n1 
tampoco orgánica esta democracia. El per
sonal puede elegir libremente y libremente 
ser elegido, sin coacciones. Supcngo que 
al autontario Eduardo se le han podndO las 
neuronas por esa maldita dieta adelgazan
te, que lo está matando. 
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----- EL PESO DE LA VARA 
Cuando el alca lde de Requena, An
tonio Mon teagudo, d ice que la dis
tancia hasta Valencia sólo es de se
senta kilómetros, no deja de ser un 

COMARCAS 

eufemismo. Desde la lejanía y un 
cierto reposo que le permite ver con 
cierta calma algunos aspectos de la 
política, Monteagudo recl am a m ás 
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atención hacia los municipios de las 
comarcas del interior, mientras afir
m a sin t emor q ue está t o talmen te 
disponible para el partido . 

Antonio Monteagudo dice que la carretera hasta Requena es un «abismo» 

«Arrinconar a Ciscar no es la solución» 
JESUS l.BOSCH~----

Cauto y comedido en sus pa
labras. Antonio Monteagudo, al
calde socialista de Requena, lle
va lres años en el cargo. Cono
ce desde 1979, cuando fue ele
gido concejal, los entresijos de 
un ayuntamiento complejo cuyo 
término municipal tiene una ex
tensión de 616 kilómetros cua
drados. «Es el más grande de 
toda la Comunidad Valencia 
na•, apostilla. 

-¿Eso no es demasiado 
para un alcatde? 

-Requena es una ciudad con 
una serie de problemas históri· 
cos que lleva décadas buscando 
soluciones . Es precisamenle 
ahora cuando estamos sentando 
las bases para salir de un situa
ción que otros, mucho anles que 
nosotros, no supieron atender 
las demandas sociales. 

- ¿Puede concretar eso un 
poco más? 

-Los problemas acuciantes 
son los propios de un municipio 
del inferior que está a sesenta 
kilómetros de Valencia, una po
blación que, además de su In
mensa superficie, tiene que ad
ministrar un total de veinticinco 
núcleos de población. Y en gran 
medida nuestros problemas son 
el dar un servicio adecuado. To
das las mejoras que hemos in
troducido forman parte de esta 
poli tica global de servicio. 

-¿Es racional desde su pun
to do vista llevar la administra
ción de veinticinco núcleos do 
¡m/Jf:u:r<)11, 11Jm1110 ''ºlos r.11nlus. 
como Cnsas do/ Rio, ostá D 
treinta kilómetros de Requena? 

-En Requena confluyen una 
serie de razones heredadas. La 
configuración de esta ciudad 
como elemento integrador de to
da$ sus aldeas no es nueva, y 
enlrar en esla discusión supon
dria introducir unos elementos 
que hí1sln nhom no se contem· 
plan, al menos, en la filosofla 
socialista que estamos aplican· 
do. Y, a mí entender, la solución 
no es, como muchos reclaman, 
la independencia o segregación, 
a pesar de que tenemos pen
diente un proceso con la entidad 
menor de San Antonio. Ellos 
creen que con la independencia 
pueden administ rarse mejor, 
máxime ahora que la tendencia 
de todas las comunidades es la 
de mancomunar servicios para 
abaratar costes y ofrecer aten· 
ción y calidad de vida. Las al
deas no tienen la culpa de que 
no generen más recursos para 
atender les mejor, aunque es 
nuestra obligación dar el máxi
mo de nuestras posibilidades. 
Resulla un poco absurdo para 
cualquier persona explicar que 
Requena tiene hasla un total de 
veinte cementerios y doce cap
taciones de agua. Tenemos que 
hacer un esfuerzo de responsa
bilidad y racionalidad. 

-Estando Requena a sesen
ta kilómetros de Valencia ¿la 
distancia es el olvido? 

-Requena es una comarca 
del interior y, como tal. tiono 
unas particularidades propias. 
Sesenta kilómetros de carretera 
son, en ocasiones, un abismo 
con Valencia. La potenciación de 
la economla estamos firmemen
te dispuestos a impulsarta me
diante la exigencia de la autovla 
hasta Requena. Es de vital im-

Antonio Monteagudo, alcalde de Requona. 

portancia estar en conexión con 
las principales vlas de comuni
cación para alcanzar un comple
to desarrollo. Actualmente, l a 
tortuosa N-111 es una dificultad 
que, como un corsé, limita la ca
pacidad de riqueza de Requena 
y que aisla a una poblaclOn cer
cana a los 19.000 habitantes. La 
actual carretera, hoy por hoy, 
nos distancia más que nos acerca. 

- ¿Cuál creo quo és el poso 
especifico de Requena en la 
Comunidad Valenciana? 

-Somos una comarca emi
nontomonto rigrlcola y distancia· 
da de los principales puntos de 
decisión si tomamos como refe
rencia Valencia. En este sentido 
eslamos intentando consolidar 
una politica comarcal conjunta y, 
por lo tanto, Requena-Utlel tiene 
que buscar su propio peso espe
cifico dentro de la Comunidad Va-

lencla, puesto que supone una 
considerable riqueza para el con· 
junto de la economla valenciana. 

-SI, porque con la enormo 
oxtensión do terreno que po
soon y la agricultura no todo se
rán lamentos. 

- La extensión de terreno que 
tenemos no genera ni riqueza ni 
especulación. Esta última, gene
ralmente, se da en las zonas ur
banas. El tene~ extensión no es 
sinónimo de especulación; aqul 
la mayor parte es suelo agrlcola. 
Eso quisiéramos, que generase 
ospeculación en la propia agri
cultura. Si existiese esa competi
lividad ayudarla a relanzar y re
activar este importante sector de 
la economla requenense. 

- ¿Por quó sostuvo una par
ticular polémica con un joven 
«punky»? 

- Se ha escrito y hablado mu-

MANUEL MOUNES 

cho sobre este tema y he guar
dado un absoluto silencio por
que no queria abrir polémicas. 
Para mi ha sido un tema tremen
damente doloroso. 

-¿Pero ordenó quo lo corta
ran la cresta del pelo? 

- Yo ni corté el peto ni lo or
dené a nadie. Es ridlculo. Este 
joven se cortó por si mismo el 
pelo. Lo que sucede es que des
pués surgió un problema posterior. 

-¿A qué problema en con
creto se refiere? 

-Este chico entró en las de
pendencias policiales y hubo 
una reyerta con los propios 
agentes y una denuncia. Con 
posterioridad se re tomó este 

· tema y se creó una polémica in
teresada con el ánimo de en
frentar al ayuntamiento con la 
policía y crear un clima de cris· 
pación vecinal. 

-¿Croe que la polémica cJer 
«punkyio le va a perjudicar pol1-
ticamente? 

-No sé si a nivel polit1co me 
va a perjudicar mucho o poco 
pero si puedo decir que a nive1 
moral me ha afectado muchis1· 
mo. El que lo planeó todo puede 
darse por satisfecho. 

-Recientemente se ha bara
jado la posibilidad de que C1prJa 
Ciscar abandone la vicesecre· 
taria general del PSPV. ¿ Oué 
piensa usted? 

-Sus motivos tendra oa•a 
abandonar la ejecutiva si as1 lo 
ha decidido. Pero no creo que 
sea la solución más adecuada 
ni ésa, ni arrinconarte. En el pa·· 
tido socialista debemos convivir 
todas las familias y traba1ar oo• 
un proyecto común. 

-¿Cree que. con el escan
dalo suscitado por el caso Juar 
Guerra. el PSOE puede de'e··· 
der con dignidad el lema • Cre· 
años de honrade»»? 

- Los casos de corrupc1on le 
han afectado relativamente a 
PSOE. Una prueba de ello la te
nemos en las recientes eleccro· 
nes andaluzas. donde los socra· 
listas han vuelto a revalldar le 
mayoría absoluta. Yo ta m~1e• 
estoy de acuerdo en hmp1ar e 
partido de chonzos. Pero 101ao. 
mente de acuerdo. sea mcd•J~' ( 

una sentencia o como sea 
- Por lo tanto. ¿Alfonso Gue

rra debe d;m1tír. o permanr:ce 
en su puesto? 

- No creo QU'? e l v1cf'lpr()c.. 
cl r.n l t: c1cl Gobierno A l ' t1'" 
Guerra. deba dimitir 
-l Ya ha pensado SI vo 1• !"'J 

a presentarse a las elecc1::>"'E~ 
municipales' 

-Yo estoy a la dispos1c•c· ée 
partido. 

- ¿Les obligan a que resppr. 
dan de esta forma cuanco SE 
les pregunta si van a repcf,,? 

1 ;i rnsnuf'lc;;líl s1r-m nr1· ,.. .. 
echar balones fuera. pero ya I¡ 
he dicho, estoy a d1spos1c1on oe 
partido. 

-Es decir. acepraria de buer 
grado ser cabeza de lista 

-Yo estoy disponible 
-Requena siempre ha goza-

do de poseer un rico patnmon10 
arquilectónico. cuyo simbo/o 
más importante es el con1unto 
de la Villa ¿En qué f:i si:: se ('11· 

cuentra el proyecto de ruhatJ1l1· 
tación? 

- Tenemos un ambicioso pro
yecto. elaborado por el ayunta
miento, para la rehabilitación 1n· 
legral de la Villa. En este senu
do. la Conselleri3 de Cultura nos 
está dando todo su apoyo para 
llevar adelante este plan . que 
servirá para recuperar loda la ,,. 
queza monumental de Requena 
De alguna forma este proyecto. 
que debe ser patrimonio de to
dos los requenenses. es una de 
nuestras asignaturas pendien
tes. Estamos superando poco a 
poco los lastres del pasado. 
para sacar adelante una co· 
marca y ponerla en primera 
linea de competitividad. Re· 
quena creo q ue sabrá aguan. 
tar el tirón que van a representar 
los años venideros. Será. sin 
lugar a dudas. una ocasión h1s· 
lórica de la que debemos sacar 
el máximo provecho y relanzar 
en todos los aspectos nuestra 
ident idad como comarca del 
interior. 



DOMINGO 9-9-90 

• La resistencia de Leguina ha 
prestado la excusa para la 
lucha de los barones del Eje· 
cutivo por el poder de Guerra 

• Por primera vez, varios minis· 
tros se atreven a intervenir 
en un conflicto interno del 
partido 

une el titular de Agricultura, Carlos Romero, 
el de Industria, Carlos Aranzadi, el de Econo· 
mfa. Carlos Solchaga e, incluso, el de Cultu· 
ra, Jorge Semprún y el de Defensa. Narcis 
Serra. 

Algo une a todos estos ministros. Todos 
ellos son .. anti-guerristas .. y reclaman un re
parto de poder y una mayor capacidad deci
soria dentro de los órganos del partido con
trolados férreamente por Alfonso Guerra. La 
intención de los que son militantes madrile
ños -Solana, Almunia. Barrionuevo y Rome
ro- es presentarse con la listas nleguinistas» 
y convertirse en delegados del congeso fede
ral respaldados por uros votos. Ello les dará 
legitimidad a la hora de exigir a González una 
apertura de las estructuras y dejar de ser me· 
ros .. técnicos" sin respaldo político. 

De este modo, la .. batalla de Madrid" ha 
trascendido a la región para reabrir la crisis 
en el seno del Partido Socialista. 

Bonogas. on un nuovo intonlo mothador. 
reúne el pasado viernes. y esta vez conjunta· 
mente, a Joaquín Leguina, José Acosta, Jua~ 
Barranco y Teófilo Serrano, -probable candi
dato en la lista alternativa a la de Leguina -
por parte de la FSM y a Guillermo Galeote y 
Carmen Garcfa Bloise por parle de la E1ecuh· 
va Federal. 

Lista de consenso 
Su propuesta es reducir el debate a lo que 

se trata. es decir, elegir a los delegados que 
acudan al congreso federal, Invita a la re· 
flexión, a la discusión interna y no pública y 
pide !.!na una fórmula para que la FSM acuda 
a este congreso con una delegación única 
.. en la que no quede excluido ningún campa· 
ñero que pueda aportar ido;is y proyectos al 
32 congreso. enriqueciendo con ello ol deba· 
te congrésualu. 

Leguina, desde la posición de fuerza que le 
da el respaldo de nueve ministros y de buena 
parte de altos cargos públicos de la Adminis· 
!ración, llega con una propuesta muy concre
ta: pide a Benegas que se aparte de los 
.. acostistas" de la lucha por el poder en la 
FSM a cambio de negociar con los .. guerris· 
tas" del .. aparato». 

Pero estas propuestas no sirven en la reu· 
nión. Benegas insiste en que se busque una 
lista de consenso y plantea la posibilidad de 
una ~tercera vía•. es decir, que ni Leguina. ni 
un .. acostista» encabecen la delegación ma· 
drileña. El presidente autonómico defiende 
que como secretario general le a~para el de
recho a ir de número uno de dicha delega
ción. Leguina muestra un punto de lnll.exlón Y 
mnnlflosl;i su ciisposlclón ;i llo9ru n chscuhrlo 
s10mpre y cuando se busque una lórmula a 
medio plazo, es decir, que se le asegure en 
la secretarla general de la FSM. 

La discusión todavla no se ha cerrado. 
Todo depende de las elecciones en las agru
paciones locales que comienzan la próxima 
semana. 

. NACIONAL A e e 12s 

La foto se mueve 
Madrid. 

Durante años, González ha dl~lgldo su Gobierno y su partido bajo la tesis de Al· 
fonso Guerra de ccel que se mueve no sale en la foto». Ahora, en los momentos 
más bajos para el vicepresidente del Gobierno, los polltlcos del PSOE, obligados a 
militar siempre en fa segunda división, han decidido unir sus fuerzas para entrar 
en primera. Es el primer asalto serlo al poder, con riesgos evidentes para olios. 

Como decía a ABC una fuente próxi· 
ma a los ministros que han decidido·su 
apoyo a Leguina. los barones socialistas 
soben quo os uno opuoslo imporlonlo. 
aunque el oficio de político conlleva ries
gos. Tantos que, si no fuera por el con
flicto del Golfo. la crisis de Gobierno 
permanentemente aplazoda podría reto· 
marse con consecuencias implacables. 
La gran esperanza de los Almunia. Ba· 
rrionuevo. Solana o Solchaga estriba en 
quo González perciba que la ofensiva 
contra Guerra es política y no personal. 
y que es un ataque limitado, y no de ex· 
termlnio. 

Pero la dinámica de los acontecimien· 
tos indica que el en PSOE comienzan a 
despertar las revanchas por años de su· 
misión. 

En la ilustración, de arriba abajo y de 
Izquierda a derecha aparecen Enrique 
Múglca, demasiado ocupado por los 
problemas de Justicia como para inler· 
venir ahora de lorma clara; Narciso Se· 
rra. cansado ya de ocupar un papel ins· 
trumental para González; Joaqufn Al· 
munla. que reclama peso polllico por su 
histórica dedicación al partido; Rosa 
Conde, que no moverla un paso sin mi· 

rar primero adonde caminan González y 
Guerra . 

En la siguiente línen. Javier Solana. 
harto do parecer cercano al poder y solo 
ocupar el cuarto o quinto puesto en et 
.. ranking»; Jullán Garcfa Vargas. indefi· 
nido; Felipe González y Alfonso Gue
rra . en et centro de ta piña y et diletante 
Jorge Semprún, crítico del poder del 
aparato. 

Más abajo, y no por orden político. 
José Barrlonuevo, de nuevo en la lid 
política tras su exhaustiva dedicación al 
Ministerio de Interior: Carlos Solchaga. 
otro critico de Guerra, esta vez por el 
lado del fondo ideológico. y no sólo por 
la forma; Francisco Fernández Ordó· 
ñez, otro ministro instrumental y Carlos 
Romero. antes amigo. ahora crilico. 

Por último, José Luis Corcuera. que 
bastante tiene con ET A: Javier Coscu
lluele, sin mayor Importancia; Vlrglllo 
Zapotero. guorrlsla acórrimo; Cloudlo 
Aranzadl . en la linea de Solchaga y Ma· 
tildo Fernández, al serv1c10 del poder. 

En total. al menos ocho ministros dis· 
lanciados o conlra Guerra. cuatro a fa· 
vor y otros. siempre con el poder desde 
la indefinición o inimportancia. 



Mifr<:olc•. 12 de scp1icmbre de 1990 Leyente. El. MEBCANTU. YAJ.E'(CJANO - 25 

VALENCIA 

Montesinos y los hombres de Ciscar intentan alcanzar un acuerdo de cara al congreso 

La situación electoral en Valencia tuerza el 
pacto entre todos los sectores del PSPV 
EMPAR AIGUES 

Las agrupacio' cn-e-s""l,.oc-al,.e-s-d""el 
PSPV-PSOE en Valencia eligen 
hoy a los 136 compromisarios 
que acudirán al congreso comar
cal de la ciudad donde se decidi
rá quiénes son los 13 delegados 
que acuden al XXXII Congre.so 
Federal. El consenso podría ca
racterizar la celebración de es· 
tas asambleas ya que precisa- . 
mente hoy estaba previsto quo 
se lirmaso un pacto entre los 
distintos sectores del partido con 
el que evitar candidaturas aller
nativas en las agrupaciones, y 
con la idea fundamental de tra9-
ladar ese consenso al congreso 
comarcal que se celebrará el 29 
de septiembre. 

El hecho de que el PSPV
PSOE se encuentra en una si
tuación eloctornl delicada en la 
ciudad de Valencia es una cues
tión de peso que está propician
do el pacto entre los distintos 
sectores del partido. A esto po
drla unirse otra cuestión, el po
sible temor de ciscaristas y de 
Izquierda Socialista a no conse
guir el 20% que se les ofrece, si 
fueron o In confrontnclón. 

Las reuniones entro ciscaris· 
las, lormiotn9, IS y seguidores. 
del µ1osidonto dol partido. Anto-· 
nio Garcla Mi ralles, se han suce
dido durante los últimos días, y 
ayer por la noche se celebraba 
una nueva rounión pam ultimar 

Eduard Montesinos M. M. 

las condiciones de este pacto en 
el quo se contempla que un 60% 
de los delegados al congreso 
comarcal serón de Lermo y do 
Garcla Mlralles, repartiendo el 
40°/o rostnnto ontro lzquiordn 
Soclollsto y clscnrlstas. 

Estos porcentajes son los quo 
se trasladarlan hoy a las listas 
de delegados que tiene quo ele
gir cada agrupación, cor1espon-

~Uif~CONTRAPUNTO 

Ramón Agullar LEVANTE•EMV 

dlendo 37 a Botánico, 27 a Marf
timo, 29 a Orrlol, 31 a Ruzafa, y 
12 a Mestalla-Benimaclet. 

Proclsamonte, on Mostolla
Bonimaclet, que podrla ser un 
punto de conflicto por lo olizanza 
blasquistns-ciscnristo!l, oyer se 
sucedian las reuniones para ulli
mar el pacto ofrecido por el cis
carista Cario• Fornándoz. secre
tario general do esta agrupación, 

a Jos lormistas, concediendo cin· 
co delegados de los doce que 
liene que elegir esta agrupación. 

Los clscarlstas parece que es
taban dispuestos a ceder en el 
veto Impuesto por el secretario 
general do Valencia, Eduard 
Montesinos. a Consuelo Ciscar. 
siempre que éste accediera a 
aceptar al blasqulsta José Anlo
nio Vidal. 

Realmente, lo que preocupa a 
todos es la lista al Federal y. en 
esle sontido, IS sigue reclaman
do tres en vez de los dos com
promisorios ofrecidos por el se
cretarlo general de Valencia, 
Eduard Montesinos. 

Como adelantó este periódi
co, la lista de delegados por Va
lencia el federal la encabezará 
Joan Lerma. seguido de Monle
slnos, Clementina Ródenas, An
tonia Armengol. Braulio Fernán
dez (sector do Garcia Miralles). 
los cinco secretarios generales 
de la ciudad, incluido el clscaris
ta Carlos Fornández, Ramón 
Aguilar o Joan Hernández, tam
bién dol seclor de Ciscar; Vi
cont Gnrcós y otro miembro de 
IS, probablemente José Cabre
ra. Otras cosiones por parte do 
los lermistos so hacen dificiles 
ya que son muchos los descon
tenfos do este sector que se han 
quedado fuera, como Jonn Ba
lloslor y Jonquin Azagra. 

La estrategia de Ciscar 
JOSEP TORRENT 

A es tas alturas-d"'e71 _p_a-r""ti,.,.do 
(del Partido Socialista del Pals 
Valenclano, se enlionde) resulla 
tan absurdo como inútil hacer 
previsiones de futuro sobre el fi
nal del mismo. De momento 
nqui lo único que se sabe os 
que Joan Lerma quiere y de
sea encabezar la de legación 
valenciana con el mayor núme
ro do votos posibles. Aspiración 
a la quo no os ajeno el presi· 
dente del PSPV, Antonio Gar
cfa Mlrolles. más partidario de 
las sumas que do las divisio
nes. salvo que éstas últimos 
afecten a Izquierda Socialista. 
Por cierto gua los números 1 y 
2 del socialismo valenciano han 
mantenido en los últimos tiem
pos más de un contacto privado 
para llegar a acuerdos de cara 
a los congresos que se aveci
nan. 

Por otra parte, también es 
clnro que Rafael Blasco no 
quioro ni do:¡on intogrnrne on In 
dol~gnción (mica. El polltlco do 
In Hiborn Alla reclama su doro-

cho a acudir por libre al congre
so federal porque los eslatutos 
de su partido asl lo permiten y 
presentarse, de este modo, 
como una opción política dilo
renciada de la que reprosonta 
Leima, aunque, eso si, siempre 
dentro de la ortodoxia de la ma
yorla que respalda a Fellpo 
Gonz'1ez y a Alfonso Guerra. 

Y queda Clprl& Ciscar, con 
mucho la figura más enlgmálica 
·en este proceso precongresuol. 
Los hombres del ex conseller, al 
menos eso se deduce do una 
primera loclura de sus acluaclo
nes on las asambleas locales. 
aplican estrategias diferentes 
según la agrupación o la comar
ca. De un lado anuncian pactos 
y acuerdos puntuales con el 
lermlsmo (véase el caso de 
l'Horta Sud y de la ciudad do 
Valencia); pero por otro. proson
tan candidaturas alternativas a 
los seguidores de Lerma (casos 
do Sogunto y Chesto). Do tal 
ouorto quo Ciacnr mnntlono unn 
llnon de ambigüedad ¿colculn
do? que tan pronto puedo ava-

lar la tesis de quo no existe una 
estrategia global contra su se
cretario general, quo do ser 
doria lo obligarla morolmonto a 
dimitir como vicosocrotnrio ge· 
neral en la ejecLlliva del PSPV, 
como la contraria. 

¿Signífica esto quo el ox con
sellor rio tiono una linea polltica 
de actuación clara y concreta 
dentro del socialismo valencia
no? Yo creo que no. Por el con
trorlo, sabe muy bien lo que 
quiere y, lo quo os mils. sabe 
cómo conseguirlo. Esa aparen
te ambigüedad quo tanto pnre
ce gustarle no os mñs quo el re· 
sultado de un anilllsis do la si
luación polftica considerada no 
sólo en el ámbito valonciano, 
sino también a nivel nacional. 
Pero esa estrategia, desde mi 
punto de vista. prosonta un 
punto débil: está basada sobro 
todo en los errores del contra
rio. Dicho sea en términos fut
bollsticos: Ciscar juoga a la 
contro. So onciorro on ma :\ron y 
espera un orror dol contrruio 
para poder hacerlo un gol. Mi1s 

de un' equipo ha ganado así la 
liga, poro nunca ha llegado a 
ser el Real Madrid. Aunque en 
polftica basto con ganar una 
vez para mantener durante mu· 
cho tiempo el liderazgo, y si no 
que se lo pro¡¡unten a Lerma. 

Tal voz por eso. espera pa
ciente su oportunidad y no pier
de ocasión de sumar puntos. 
Tal vez por oso mantiene una 
relación mucho más fluida con 
Blasco de lo que aparenta. Has
ta ol extremo do niantener reu
niones conjunlas para analizar 
la siluación y preparar tacticas 
de cara al futuro. El último de 
eslos encuentros. con toda la 
plana mayor dol blasquismo y 
del ciscarismo. tuvo lugar el jue
ves de la semana pasada en 
Ouart de Poblet. Tal vez por 
eso. Blasco y Ciscar sean las 
dos caras de una misma mo· 
neda. . 

Pero a estas alturas el parti
do no ha hecho sino comenzar. 
Avonturnt un rosullndo puedo 
cor lnn finblo como adivinar ol 
futuro on los posos del café. 

EUPV propone un 
pacto de progreso 
para la economía 
valenclana 
E. AIGÜES~-=--~-

La coalición Esquerra Unida 
del Pais Valencia propondrá de 
nuevo un pacto de progreso para 
la economía valenciana. tenien· 
do en cuenta las repercusiones 
que pueden derivarse del conflic
to del Golfo Pérsico. Esta deci
sión fue adoptada el pasado lu
nes por la permanente de lo co
alición de izquierdas y sera tras
ladada para su aprobación defi
nitiva al consell politic de EUPV 
que se celebrará el próximo sá
bado. 

El citado pacto de progreso 
oconómlco es el mismo que 
aprobó la asamblea de EUPV el 
pasado mes de junio. En este 
sentido, Mario Caballero. miem
bro de la permanente de la coali
ción de Izquierdas, Indicó ayer a 
Levant•EMV que •ya era ne
cesario que se hubiera aplicado 
un nuevo modelo económico 
antes de la crisis del Golfo y 
ahora es todavía más priorita
rio». 

Para Esquerra Unida es nese
cario priorizar el objetivo de cre
ación de empleo. El proyecto 
contempla la necesidad de im
pulsar .. políticas aclivns 6n /;f 
industria. en la agricultura y los 
servicios. que se dirijan a poten· 
ciar In capacidad de abas teci· 
miento de la demanda de con
sumo y de inversión, mediante 
el fomento de actividades pro
ductivas tecnológicnmonte v tD · 
bles; a su vez, reducirla la pre
sión de la demanda interna so
bre los precios y las importacio
nes•. La adopción de un paque 
te de medidas elicaces contra 
las causas estructurales de la in
flación se insertan en este con
texto. además de pronunciarse 
favorablemen1e a la reconver
sión del actual modelo industrinl 
do cara a producciones de c .. 1li
dad. de elevado valor añad:do y 
quo incorporen ímportanlet ele· 
monto cualitativos. · 

EU también incluye en sú pro
yecto económico un plan dirigido 
a la adopción de medid...1s enca
minadas a corregir los elevados 
niveles de p1ecarizaci6n que pre
senta el mercado de trabajo. 
acompañado todo esto de una 
orientación clara hacia una mejor 
distribución de la renta. el incre
mento de la protección social y 
una mayor participación de los 
trabajadores en la oconom i~ . 

La permanente de la coaliciór. 
también acordó elevar al consell 
politlc la aprobación de una am
plia campaña para sensibilizar a 
la opinión pública en torno a la 
politica de paz y noLJtralidad es
pañola. los problemas del modio 
ambiente y la necesidad de una 
política económica y social más 
solidnrin. EUPV se pronunció en 
contr:i do In _participación m1ht:u 
do España en el conflicto del 
Gollo. 
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Los «lermistas» niegan que se aprobara una resolución política en términos tan duros 

El PSOE de La Ribera Alta condena la actitud 
«caciquil de los dirigentillos socialistas» 
El secretarlo de organización del PSPV de La Ribera 
Alta emitió ayer un duro comunicado en nombre de 
la ejecutiva comarcal en el que se condenaba «la 
pretensión de algún dlrlgentlllo socialista de tratar 
de poner veto a algunos militantes», en clara 

B.CLARI.~~~~~~~ 
El secretario general del 

PSOE de l'Alcúdla y líder del 
sector lermista en La Ribera 
Alta, Francesc Signes, negó 
ayer de forma tajante que en la 
ejecutiva comarcal celebrada en 
la tarde del pasado lunes se 
aprobara una resolución con un 
lenguaje tan descallflcador como 
el que utiliza el comunicado ofi
cia! suscrito ayer por el secreta
rlo de organización de la ejecuti
va, Josep Martínez. «Me pare
ce una manipulación burda», 
dijo con tono enojado Signes . . 

El comunicado señala que la 
comisión ejecutiva comarcal 
aprobó unánimemente censurar 
la actitud de los dirigentes pollli· 
cos que han tratado de poner 
vetos a militantes que «están 
en su derecho de ser elegidos», 
en clara referencia al lermista 
Eduardo Montesinos. El escrito 
añade que ese tipo de actuacio
nes son "ª"ºgantes,. caciquiles 
y absolutamente extrañas a los 
modos y comportamientos so
cialistas y democráticos», pues
to que en el PSOE «desde 
siempre únicamente los militan
tes en una asamblea dan o qui-
tan representación y. en cual- Francesc Signes. 
quier caso, nunca vetan a un 

PASTOR 

compaflero». 
Francesc Signes, que junto a 

los militantes de l'Alcúdia Callo 
Crespo y Ximo Pulg forman la 
tripleta de representantes lermls
tas en la eiecutlva comarcal, 
asegura que en la reunión del lu
nes se acordó aprobar una de
claración de buenas Intenciones 
para que las distintas corrientes 
que conviven en La Ribera Alta 
se mantuvieran dentro de las re
glas del juego y del respeto mu
tuo, «pero nunca hubiéramos 
utilizado esos términos y mucho 
menos de cara al exterior», 
apostilla Pulg. 

En opinión de Signes, desvir
tuar lo acordado "resulta parti
cularmente grave» cuando, ade
más, la referencia de lo tratado 
«oculta que se propuso y se 
aprobó que se acabaran en la 
comarca las presiones que han 

recibido algunos compañeros 
que quieren seguir alineados en 
el proyecto mayoritario del 
PSPV que representa Joan Lar· 
ma». 

Los tres miembros lermistas 
de la ejecutiva comarcal afirman 
que, pese a los intentos de los 
blasqulstas por enemistarles con 
Eduardo Montesinos, «nadie 
nos va a enfrentar, aunque a al
gunos, como se ve, les gusta
ría, con ningún compañero de 
los que están en nuestro mismo 
proyecto político, que es mayo
ritario». Las relaciones entre las 
dos familias socialistas, que han 
permanecido tensas desde el 
inicio del periodo precongresual, 
adquieren tras la publicación del 
comunicado de ayer un cariz to
davía más intenso. Se trata ya 
de una lucha sin cuartel. Signes 
ha anunciado que presentará 

alusión al secretarlo del PSOE en Valencia, Eduardo 
Montesinos. El acuerdo, según la referencia oficial, 
se adoptó por unanimidad. Los tres lermlstas de la 
ejecutiva, sin embargo, niegan que se aprobara una 
resolución en esos términos. La batalla continúa. 

Eduard Montesinos. MOUHES Pepe Garés. PASTOR 

una protesta formal por lo suce
dido en la próxima ejecutiva co
marcal. 

En el comunicado emitido 
ayer por la secretaría de organi
zación se indica que la ejecutiva 
acordó felicitarse por la forma en 
que se están desarrollando las 
asamble as en las diferentes 
agrupaciones locales para elegir 
los delegados al congreso co
marcal «con una alta participa
ción y compañerismo en las 
discusiones políticas», lo cual, 
leído todo lo anterior, parece 
pura ironía. El texto que da 
cuenta de lo tratado en la ejecu
tiva tam bién comenta que los 
socialistas de La Ribera reiteran 
que el proceso congresual que 
vive estos dlas el PSOE "es 
exclusivamente para evaluar Ja 
gestión de Felipe González y su 
equipo, valorar el proyecto que 

representa el comité federal y 
apoyar o no la reelección de 
Felipe», por lo que cualquier otra 
consideración «es un elemento 
extraño al debate y objetiva
mente tiende a mezclar y con
fundir con problemas ajenos, 
cuando no con pretensiones 
personales», 

Mientras tanto, la batalla por 
la elección de compromisarios 
continúa. Lermistas y blasquis
tas se atribuyen para si los dos 
delegados elegidos en Catadau 
y ambos sectores los suman a 
sus fuerzas. La última asamblea 
se celebró en la noche del mar
tes en Cárcer, donde sin proble
ma alguno se impuso Ja única 
lista presentada, de la que for
maban parte el alcalde José 
Carbonell y Luis Suñer. Ambos 
están considerados fieles a las 
tesis de los Blasco. 

JO 
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Le llaman "dirigentillo socialista arrogante y caciquil" 

La Ejecutiva socialista de la Ribera se enfrenta 
por un comunicado insultante contra Montesinos 

La Comisión Ejecutiva Comarcal 
de la Ribera Alta se reunió el lunes 
por la noche, y entre otros acuerdos 
adoptó la resolución de emitir un 
comunicado - aprobado por una
nimidad, según consta en el escri -
to- condenando lo que los diri
gentes de esta comarca califican de 
injerencias y vetos por parte de 
Eduardo Montesinos. secretario 
general de la comarcal de Valencia. 
a quien califican do "dirlgentillo 
socialista" que exhibe una "acti
tud arrogante y caciquil". 

Sin embargo, el vicesecretario ge
neral de esta comarca. Paco Signes. 
adscrito al sector lermista, desmintió 
ayer que la Comisión Ejecutiva hu
biese adoptado tal acuerdo. Según 
Signes. en la reunión del lunas sola
mente se realiz.6 un comentario en el 
sentido de garantizar la liber1ad de 
voto en las asambleas locales para 
la elección de delegados. 

Según Paco Signes, "es absoluta
mente falso que el lunes 11 acordase 
eso. y por ello varios compafleros pe
diremos explicaciones a la Ejecutiva. 
Este comunicado es motivo incluso 
para presentar la dimisión, y desde 
luego lo Htamos pensando, pero 
también es motivo para pedir res
ponsabilidades. El escrito va dirigido 
a un compa~ero, y me parece mal. 
pero me parece peor qua nos Involu
cren a otros. Igual podemos compar
tir el fondo. pero nunca atacarlamos 
a un campanero con un comunicado. 
Tonamos dorocho a quo so nos rcspo
te nuestra decisión de alinearnos en 
la corriente mayoritaria del partido. y 
cada vez veo mAs inevitable la pre
sentación da dos listas alternat ivas al 
Congreso Comarcal" . 

Cuestión de vetos 

En el comunicado se indica que 
el proceso congresual es exclusiva
mente para "eval uar la gestión del 
secretarlo general, Felipe González 
y su equipo; valorar al proyecto 
qua presenta el Comit6 Federal 

Solución salomónica para Sueca. - Madrid ha repart ido el niño entre dos famil ias. y 
las cosas ahora estón m6s que crudas en la Ribera Baja. Do las 250 altas ompuonadas. la d irección socialista 
ha dado por buenas 100, y el resto las ha anulado. Esto significa que la batalla entre Lerma y Blasco todavla 
no está decantada. Antes de la impugnación se auguraban unos buenos resultados para los blasquistas. 
Después de la impugnación, la comarca parecla en manos de los lermistas. Ahora, mitad anuladas y mitad 

· no. la si tuación so ha puesto mucho más interesante, porque do entrada no hay nada decidido. 

pera el futuro lnmedinto: y votar la 
reel ección de Gonz61ez". 

Las palabras más duras del texto 
remitido a los medios Informativos 
aluden, aunque sin citarlo expresa
mente. a Eduardo Montetinos. se· 
cretar io general de la comarca de 
Valencia, tal y como han confirma
do a esto periódico alg unos miem
bros do la Ejecutiva Comarcal. 

"Posturas fascistas" 

La dirección socialista en la Ribe-

ra Afia aprobó por "unanimid;:id" 
condenar " la pretensión de algún 
dirigentillo socialista de poner veto 
a algunos compar'ieros para evitar 
que usen su derecho a ser elegí· 
dos". Esta pretensión es calificada 
por la Ejecutiva Comarcal como 
"una manifestación arrogante y ca
ciqui l, absolutamente extrafta a los 
modos y comportamientos socialis
tas y domocréticos. Desde siempre 
en el PSOE únicamente los milit an
tes en asamblea dan o quitan repre
sentación, y en cualquier caso nun-

co votan a un compai\ero". 
Las fuentes " blasquistas" con

sultadas han hecho hincapié en re
sallar la importancia do la votación 
unánime de este comunicado, ya 
que el reducto " lermista" de esta 
comarca también lo ha suscrito. se
gún han afirmado estas fuentes. 

El comunicado. en opinión de al· 
gunos miembros do la Comisión 
Ejecutiva Comarcal, es "un aviso 
para los se~ores de este partido 
que adoptan posturas fascistas, 
mermando l a democracia de un 

Lamparero censuró que el patrimonio "está amenazado de ruina" 

Evangelina Rodríguez: No a la declaración "masiva 
e incontrolada" de bienes de interés cultural 

La directora general de Patri
monio Cultural, Evangelina Ro
drlguez. ha asegurado en las Cor
tes que no se va a proceder "a la 
declaraclón masiva e Incontrola
da de bienes de interh cultural". 
Asl se pronunció en su primera 
comparecencia parlamentaria, en 
la que la oposición criticó con 
dureza la polltica seguida por el 
Gobierno. En ese sentido. mien
tras el portavoz del PP afirmaba 
que "el patrimonio esté amenaza
do de ruina", el portavoz centrista 
Carlos Laguna censuraba que en 
alnunas ocasiones " ha primado la 
rnnllrnclhn dn los mnr.ronroyoc
tos personales". 

Evangelina Rodrlguez explicó a 
los d iputados de la comisión de 
Cultura la necesidad de una ley 
auronóm1ca de Patrimonio Histó· 
rico y Cultural. como medio ade
cuado para la "eficaz tutela de 
los. monumentos". Sin embargo. 
señaló que la referida ley no podla 
llevarse a la práctica por el mo· 
mento. mientras no so resuelva 
por el Tribunal Constitucional el 
recurso planteado contra la ley 
Estatal del Patrimonio Histórico. 

La direc tora general de Patri -

monio Cul tural abooó por un 
consonso parlamentario, que ase
guro que el uno por ciento de las 
Inversiones en obras públ icas 
''revierta en la restauración de 
bienes artlsticos". Esta propuesta 
supondrla " una fuerte flnancla
cl6n presupuestarla adicional, 
enormemente importanto" para 
la tutela del patrimonio. 

Tras destacar que uno de sus 
"obsesiones" es "introducir el 
patrimonio en el tejido social", 
Evanoelina Rodriguez explicó que 
el convenio firmado con la Iglesia 
es uno de los instrumentos más 
ú1ilnn pnr:i l:i c:on!'orv:u:ión d nl p ;1 

1runonio. En los lll111nos arlus el 
Consell ha invertido mi\s de 520 
millones de pesetas en la resta u · 
ración y conservación de bienes 
de la Iglesia. 

Precisamente lo referido a este 
convenio con la Iglesia fue acogi 
do por los diputados con diferen· 
te criterio. El centrista Laguna es
timaba que "se favorece mh a 
101 monumentos ecleslésticos 
que al patrimonio civil" y ol po· 
pular Jorge Lamparero se quejó 
de la reducida dotación presu
puestaria prevista pnril os10 año. 

Evongellne Rodrlgua1. 

Entro los proyectos anunciados 
por la directora general de Patri
monio Cultural. destacó "la crea
ción de un centro de restauracio· 
nes artlsticas" y la consolidación 
del Museo San Plo V como el 
gran museo historiográfico do la 
Comunidad Valenciana. 

El portavoz de la minarla del 
CDS. Carlos Laguna, atribuyó a 
la " dejadez y desidia" la actual 
situación del patrimonio y. aun
que la d irectora general lo negó 

més tarde, el centrista aseguró 
que en algunas ocasiones " he 
primado l a realización de los ma
croproyectos p ersonales. que 
han servido para catapultar a al
gún antecesor suyo". 

Por su parte el diputado del PP 
Jorge Lamparero afirmó que el 
PSOE "entiende la cultura como 
algo propio y cerrado. impidiendo 
la participación de los demh". A 
ello replicó Evangelina Rodriguez, 
quien aseguró que no se ins·tru -
mcntotiza la cultura " para benefi· 
cio propio. ni es como algo pro· 
plo. NI siquiera se hace por inte
rós porsonnl o pnrtist:i" 

Purn Jucu1! Larnp,1101u . ul Con 
scll " reconoce que la situación 
dol pat rimonio es lamentable: 
que no t iene recursos suficientes: 
que su modelo es cerrado. porque 
no hace convenios con particula· 
res". J orge Lamparero comenta· 
ba ol término de la sesión parla
mentaria que la directora general 
reconoce que no existen actua· 
cionos "para el Palacio del M ar
qu6s de Albaida, que estlt apunta · 
lado. ni para San Miguel de los 
Reyes'." 

J . M . Dasl 

proceso que debe ser libre" 
Paralelamente. el secretario de Or

ganización de la Comisión E1ecu11v2 
Nacional (Comunidad Valenciano) 
Alberto Pérez Ferr6, declaró en rela· 
ción con eS1a guerra desatada en la 
Ribera Alta que el debate debe esta 
blecerse a nivel de ideas. y no de 
personas. En este sentido dijo: " El 
roce entre las personas. si lo hay. 
debe producirse en el seno del pan1 
do. Si la comarca tiene algo que de· 
cir de un compat\ero. que lo comuni
que internamente". 

Anuladas 150 altas en Sueca 

Mientras ayer se iniciaba esta ba · 
ta lla on la Ribera Alta, en Madrid se 
produjeron noticias relacionadas 
con el contencioso del censo en la 
Ribera Ba ja. Según las fuente• 
consultadas. la d irección soc1alis1a 
nacional ha decidido anular 150 oe 
las 250 altas que se d ieron en Sue 
ca en tan sólo un mes Estas t 50 
altas correspondlnn i1 nuevos m11t 
tantas. no computables a efectos 
del Congreso Federal 

Por otra parte. v hasta este mo 
mento. las otras 100 altas reg1stta 
das se mantendrén como tales a 
todos los efectos. y.1 Que se corres 
ponden con personas que fueron 
dadas de baja por impago de cuo· 
tas. y que posteriormente abonaron 
todos los atrasos. 

Esta resolución hace que se tamba 
leen las prev1s,iones sob1e el rumoo 
que tomartm los votos de esla comar 
ca en la lucha entre lerm1stas y t>Jas 
quistas, o más concretamente entre 
Rafael Blasco y Joan Lerma. No ol¡s 
tante, la E1ecutiva Comarcal de la Ro 
bera Alta se felicita en el comunocaoo 
mencionado por la forma en cue se 
estén desarrollando las asambleas lo 
cales para la elección de delegados a' 
Congreso Comarcal Extraordinario 
.. con una alta participación y compa· 
f\erismo en las discusiones politicas y 
designación de delegados". 

Teresa laguna 

UPV acusa al PSOE 
de retrocesó 

en la voluntad 
normallzadora 

VALENCIA. (Oe nuestra redac · 
ción. ) - El portavoz de la monoria 
nacionalista en las Cortes Valencia 
nas. Aureh Ferrando. ha acusado al 
PSOE de " falta de voluntad poloto· 
ca" en la aplicación de la Ley de 
U so del Valenciano. Aureli Ferran 
do aseguró además que el Gob1e1· 
no au1on6mico está. en la actuali 
<fad. "en un proceso de retroceso 
en su voluntad normal izadora del 
valenciano". 

El nac1ona1ts1a Aurel1 Ferranoc 
habla defendido una prooos1c 10~ 

no de ley. en la que planteaoa e 
mantenimiento de las actuales I• 
neas de cnscñ;m1íl en valPnc1ano 
En c-;1· sc 1111<.1 0 1·1 p.111, 11 11 .. 111.1 · •· 

d110 que se es1a dando un estado 
de precariedad en estas lineas 

Sin embargo. la prooos1c1on no 
de ley fue rechazada al ooonerSt
los soc1ahstas y abstenerse en 1a 
votación las minorías parlamenta 
rias del PP y del CDS 

Ante la negativa socialista a aoo 
yar la propuesta de la UPV, el d1ou 
tado Ferrando replicó Que eso ev1 
denc1a que los socialistas estan er 
contra ··del mantenimiento de esos 
mlnimos. que representa el mante
nimiento de las actuales 1ineas de 
ensei\anza en valenciano" 
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Coincidirá con el de los socialistas valencianos 

El congreso regional del Partido Popular se celebrará 
los días 15 v 16 de diciembre próximo 

La gestora regional del PP valen
ciano fijó ayer. en el curso de una 
reunión convocada a tal efecto. la 
fecha para la celebración del con
greso regional que tantas veces ha 
sido pospuesto o suspendido. De 
no cambiar el curso de los aconte
cimientos. la cumbre regional de 
los conservadores valencianos ten
drá lugar los dlas 15 y 16 del mes 
de diciembre próximo, haciéndolo 
coincidir de esta manero con el que 
los socialistas valencianos celebra
rán en el Palau do la Música do 
Valencia. 

Aunque en un principio las fe
chas previstas eran los dlas 1 y 2 de 
ese mismo mes, el retraso con el 
que se ha abordado la celebración 
ha hecho . que la cúpula regional 
haya decidido darse dos semanas 
más para µoder organizar el con
greso con la provisión que este tipo 
de actos requieren. Asl lo declaró 
Jorge Lamparero, secretario de la 
gestora regional. quien manilestó 
tras la reunión, que fue resuelta en 
apenas hora y media, que "la tar
danza con que la directiva nacional 
ha dado luz verde a la celebración 
del congreso he hecho que lo haya
mos retrasado dos semanas sobre 
las fechas Inicialmente previstas 
por la gestora" . 

Rita Barberá, la única ausente 

Hay que destacar que la porta
voz de los populares en las Cortes 
Valencianas. Rita Barber6, fue la 
única ausencia importante que se 
constató en el encuentro manteni
do por el méximo órgano de deci
sión regional de lo formación con
servadora. Aunque sus compa~e
ros adujeron que estaba reunida 
con la junta de portavoces de las 
Cortes, para perfilar la celebración 
del debato sobre el estado de la 
autonomla, lo cierto es que algu
nos de los que estuvieron en esa 
misma reunión. como el diputado 
Enrique 06mot. si llegaron a tiem
po para participar en la reunión de 
la gestora. 

El ambiente antes y después de 
este encu1ntro fuo do franca afabi
lidad. Alll estuvieron los Montesi
nos, Zaplana. Cholbl. Fabra, Agra
munt, y dembs plana mayor del PP 
nn la Comunictnd Vnlonciano. y to 
dos ellos so preocupo ron por hocor 
ver a los periodistas que las cosas 
andan más que engrasadas entre 
los representantes regionales del 
part ido. Agromunt acababa de 
comparecer ante los medios para 
dar cuenta de lo tratado por su 
ejecutivo provincia! en su óltima 
reunión. 

Un portavoz cualificado de la 
gestora confirmó qua, una vez 
configurada la comisión organiza· 
dora del congreso, sus miembros 
intentarán quo José Maria Aznar 
esté presente en el acto de clausu
ra del mismo. Sobre candldn1urns. 

nadie quiso decir ni desdecir. Solo 
que Lweopoldo Ortiz, como cual
quier mil itante puede aspirar a los 
cargo aunque precisó quo Ortiz no 
es militante. 

Sin noticias sobre 
candidaturas 

Jos6 Cholbi, el alicantino inle· 
grado en el equipo de trabajo del 
vicesecre tario nacional para asun
tos territoriales. Juan Jos6 Lucns, 
no Quiso confirmar o dosmonlir el 
q uo vnyn n pro:tnntur 11n11 cnndidn· 
tura alternativa o la do Agramunt. 

Cholbi se limitó a decir que " Agra· 
munt está demostrando una buena 
capacld•d de trabajo y de gestión. 
Yo, como representante de la vice· 
aecretarle nacional, debo ser el 
mh objetivo a este respecto, y le 
recuerdo que cualquier mllltente 
tiene derecho e presentar una can
didatura". 

Aunque el lugar en que se colo· 
bre ol congreso no fue ospocifice
do, la gestora confle en que la dl
roctlvo nacional no pondr6 trebns o 

las fechas ayer establecidas. Por 
otra parto, el calendario precongre
sual será hecho público a lo largo 
de la próxima semana, una vez se 
haya decidido quiénes integrarán la 
comisión organizadora. La inten
ción es la do que los miembros de 
esta comisión sean propuestos des
de aqul, con el permiso de Madrid. 

Condiciones 

A las porsonos quo vayan o ocu · 
pilr~O do In organización de la cum
bro cunsorvudoru vnfunciuno, su los 
eligir;\ en base a tres par;\metros 
preest ableci dos. Oeb eran se r 
miembros dol partido poseedores 
de una objetividad reconocida, 
buenos conocedores del funciona· 
miento del mismo. y deberan dis
poner de tiempo para dedicarse de 
lleno a les tareas de preparación. 

Verlos de los miembros do la 
gostorn consullntlos por asto poti6· 
dico coincidieron en señalar que a 
este congreso so le va a pedir altura 
y calidad. y el que las ponencias 
quo on ol mismo so dobolan. uno 

Sin novedad en el frente este 

polltica y una de otganización, sir
van para formar parte del programa 
con el que el PP concurrirá a las 
próximas elecciones autonómicas. 

Pedro Agramunt, manifestó a la 
salida de la reunión que " hay ilu
sión y unanimidad en los plantea 
mientos. Nos encontramos en una 
etapa firmemente esperanzadora, 
va que dísponamos de las dos c la· 
ves para llevar la novo a buen puer
to: les ideas y los hombres. En el 
congreso ospera'llos poder desa
rrollar un debate serio y compro
motido. poro con nsuntoa dn roco
nocida importancia, no con coti· 
lloos innecesarios". 

Tanto Agramunt. como Zaplana o 
Fabra, las tres cabezas visibles del 
partido en las tres provincias. desta
caron el motivo que les va a llevar a 
celebrar el tan largamente esperado, 
por unos -evitado por otros-, 
congreso. " Sor6 el marco ideal para 
discutir qu6 autonomla queremos 
pnra la Comunidad Vnlonciana, tal y 
como autorizan los estatutos del 
pa"ido eprobedos en Sevilla' '. 

l. N. Blench 

Que en oqu61. yn veremos. Antes do reunirse 
con la gestora regional de su part ido, Pedro 
Agramunt dio cuenta ante los medios de lo tra
tado por su comit6 ejecutivo en la reunión man-
1enida el pasado jueves. Según lo expuesto por 
el nuevo hombre fuerte del conservadurismo va
lenciano, todo va como una seda. 

corrupción do menores o trato do blnncas, la 
inseguridad ciudadana, la dogrodoción me
dioambiental, la crisis del 1urismo ... 

Como se puede ver, la nómina es extensa y 
sugerente. Respecto a la crisis del turismo, Agra
munt a~adió un nuevo componente a su ya un 
poco repetitivo discurso al respecto. El dirigen1e 
popular acusó a la Generalidad do haber lanzado 
una campana publicitaria. la de las-coses-ben
.fetas-on -un-somriuro, aprovechando el slogan 
quo u1ilizoron on lns llllimn" olor.cionoR munici
µttluH, y tfo hul1utlo lu11tutfo cm v11fu1 11:lunu, lu 
que. y tiene rozón, os do muy poca ayudo para el 
turista exirnnjoro. 

sariado valenciano. manifestó quo el gobierno so
cialista la ha aprovechado ,,.,. justificar el estado 
de la economla española, y que el problema ver
dadero es estructural, no coyuntural. Agramunt 
d ijo. no sin soma. que la crisis les ha venido muy 
bien, y que están utilizándola como una de esas 
pastillas milagrosas que todo lo curan. 

Varios fueron los temas que ocuparon el tiem
po del órgano decisorio provincial del Partido 
Popular. En un primer segmento, fueron tralados 
1ncio" nqunllo" tomnn quo hnn vonldo sionrlo 
•c•u•lld•d n lo lnroo do lo yo µosudn conlculo. 
Los escapes del CDS, la configuración de juntas 
locales nlll donde el "evangelio" nún no ha llo· 
gado. los escándalos de los soclallstas quo ya no 
escandaliznn n nndie o no ser que conlleven 

Por otra parto, refiri6ndose a la hoy ya obligalo· 
ria crisis dol Golfo. ol quo fuorn pnt16n dol empro· 

Pedro Agramunt volvió a demostrar quo sigue 
aprendiendo. El polltico nace, pero también se 
hace. como esta demostrando 61 y como ya lo 
hiciornn otro,; ontos QU O ól. Esth nnrondiondo n 
11pruvuchnr tJ llU1tcio11U?i, p uro ~11 1 wccutltJrHu, y 11 
ser diplómatico cuando la si1uación asl lo re· 
quioro. En~" rllo oproncli6 o porclor, y ohnrn follo 
ver cómo se le da el ganar. 

N. B. 

J!l'..eVeS 

UPV pregunta 
por el impacto 

ambiental de las 
obras del Puerto 
El portavoz del grupo mixto 

y diputado de Uni1at del Poble 
Valenci<\, Pere Mayor, ha d111· 
gido una interpelación al con
seller de Administración Pü
blica en relación a las obras de 
ampliación del Puerto de Va
lencia. 

Según el articulo cuarto del 
Este1uto de A utonomia del 
Puerto de Valencia, aprobado 
en ogosto del 78. en el conse
jo de administración de este 
organismo está representado 
el Consell de la Generalidad 
Valenciana (Consell del Pals 
Valenci<\ en el momenio de 
aprobarse aquel texto). Po• 
medio de tres vocales. 

Actualmente se está proyec
tando una ampliación de las 
ins1alaciones ponuarias que. 
en opinión del mencionad o 
grupo parlamentario. repre · 
sentan numerosos problemas 
de medioambiente para una 
extensa zona de la costa va· 
lenciana. y para una gran masa 
se población. En la interpela· 
ción se recoge que el enfoque 
do esta cuestión forma parte 
de la polltica general me· 
d ioambiental del Consell de la 
Generalidad. 

Por este motivo el grupo 
parlamentario de UPV solicita 
infornioción en torno a cuál ha 
sido hasta el momento la acti· 
tud del Consell de la Generali
dad y de sus vocales en el 
consejo de adminis1ración del 
Puerto Autónomo de Valencia, 
por lo que respecta a las men· 
cionadas obras de ampliación. 
y qué posición piensa mante
ner el Consell en el fu turo. 

Paralelamente Mayor solic•· 
ta a la presidencia de las Cor
tes Valencianas una copia del 
informe de impacto ambiental 
de las obras de ampliación del 
puerto. 

El Instituto 
San Vicente 

tendrá extensión 
de Bachillerato 

La Conselleria de Cultura ha 
dispuesto. mediante la orden 
de 23 de mayo. pendien1e de 
publicnr. la creación de una 
extensión de bachillerato de· 
pendiente del Instituto San Vi· 
cente Ferrer, que comenzará e 
funcionar al inicio del curso 
académico próximo, una vez 
roollzadas las obras de econd• · 
cionnmionto y equipamiento 
necesario. 

Ella es la respuesta que ha 
onvindo n la mesa d e las Cor · 
1es Valencianas el conseller 
Antonio Escarré. en contesta· 
ci6n a una pregunta formulada 
por vfa parlamentaria por el 
d iputado Pascual Mollá. ads
crito al grupo de Esquerra 
Unida. 

Mollá se interesó el pasado 
30 de mayo Po• la situación en 
la que se encontraban las au
las dependientes del instituto 
do bachillerato San V1cen1e 
Ferrer. y que estaban ubicadas 
on la Escuela Politécnica. 
donde unos 200 alumnos reci· 
blan clases en deficientes con· 
dicionos, " con un11 grnn movi · 
lldad del profeaorado, y 1ln la· 
ner la consideración ni tan si
quiera de ex t nnsl6n d• 
bachillerato" . 
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La polftica es fisica, sentenciaba 
a menudo un conocido personaje 
para zanjar una discusión sobre 
asunto5 de naturalc7.a política. 
<:un tun contundente m1evern· 
ción, pretendía mostrar su con
vicción de que la polltica es algo 
asf como un paralelogramo de 
fuerzas: la del que intenta despla· 
zar a otro y la del que se resiste a 
ser desplazado de una posición 
imposible de compartir. Esta 
anécdota me la ha recordado es· 
tos últimos dlas el no muy edifi· 
cante happtning con el que han 
dado comienzo los preparativos 
del XXXII Congreso del PSOE. 
Es cierto que los oficiantes de 
este exordio dicen pretender el 
"debate de ideas" que pcdfa Feli· 
pe Gonzálcz, pero, hasta la fe
cha, más que atender a su reco
mendación, todo est! quedando 
en pronunciar su nombre punto 
menos que en vano. 

No hace falta recurrir al ma· 
gisterio de Weber para saber que 
la polltica no es el strmón dt la 
montaila y que el polltico trasie· 
ga, como decfa él, con algo cuasi 
diabólico como el poder. Pero, 
sin ideas que expliquen lo que 
acontece, sin razones que justifi· 
quen las soluciones que se to· 
man, no es concebible legitima· 
mente reconocer una actividad 
como polltica. En polltica, ideas 
y poder tienen su sitio, aunque 
funcionen, por lo común, como 
pareja no muy bien avenid!\ o 
formen un matrimonio de convc· 
niencia. A veces, incluso, la com
pulsión del poder termina atro
pellando la lógica de las ideas, y 
entonces se ensenorcan de la es
cena los movimientos por sor
presa, el fulanismo y la banaliza
ción de la discusión poUtica. Esto 

EL rAIS, sábado 15 de septiembre de JlJl)IJ 

LA CRISIS EN LA FEDERACIÓN SOCIALISTA MADRILEÑA 

Hay que tomarse las ideas 
• en serio 

RAMÓN VARGAS-MACHUCA ORTEGA 

Considera el articulista que los proble
mas aireados en la crisis de la Federación 
Socialista Madrilei\n no se deberían limi
tar a un reajuste del poder interno. Por el 

contrario, deberían ser aprovechados 
para acometer un proceso de renovación 
del partido y hacerlo de un modo cohe· 
rente: tomándose las ideas en serio. 

es lo que deberla evitarse en un 
congreso de tanta trascendencia 
para el pafs como el del PSOE. 

Discusi6n de ideas 

No encontrará el partido socia· 
lista en otro momento condicio
nes más idóneas para poder cul
minar una verdadera discusión 
de ideas, que sea lo suficiente· 
mente sincera como para que, sin 
dificultades insalvables, pueda 
asumir las consecuencias estra· 
tégicas y de funcionamiento in· 
temo que de dicha discusión po
Utico-intelectual se infieran. 
Cuenta, en primer lugar, con el 
aval de la estabilidad polftica, 
base confortable de partida para 
cuantos proyectos de adaptación 
y renovación las nuevas circuns· 
tancias demanden. En segundo 
lugar, las profundas transforma· 
cione11 experimentadas en los úl· 
timos unos en Esp:1n11, la nalurn
leza de los cambios que de un 
modo vertiginoso se están produ· 

ciendo en el mundo entero repre· 
sentan un desafio permanente 
para la capacidad de predicción 
y de inventiva políticas, y deman· 
dan una inusitada actividad inte· 
lectual innovadora. En tercer lu
gar, este esfuerzo no hay que im· 
provisarlo ahora, sino que ha ve· 
nido realizándose a lo largo de 
los últimos anos a través de los 
trabajos del Programa 2000, 
acreedor de estima intelectual y 
cuya relevancia polltica reside, al 
menos, en su excepcionalidad 
entre nosotros. Es tarea, por tan· 
to, muy principal de este congre· 
so culminar estos trabajos, rcsu· 
miendo sus resultados, determi· 
nando cuáles de los objetivos ex· 
presados en aquéllos es neccsa· 
rio poner en práctica de inmcdia· 
to y, sobre todo, afrontando 
coherentemente las consecuen· 
cias de los mismos. Si no se ac· 
túa asl, no sólo se despilfarrará la 
ilusión y el interés de cuantos en 
dicho proyeclu han lrnbujudu, 
sino que sería una prueba lamen· 
tnble de que pocos son los res-

ponsables políticos que se loman 
en serio las ideas. 

Es bastante probable que na· 
die contradiga recomendaciones 
como las que acabo de hacer. 
puesto que, en la política plura· 
lista, las diferencias no provienen 
tanto del lado de los principios y 
las intenciones cuanto del recelo 
sobre el grado de sinceridad para 
con ellos. Asl, lo que está ocu
rriendo en estas escaramuzas 
previas 81 congreso del PSOE no 
es que esté emergiendo una di· 
versidad de proyectos, sino que 
unos están insinuando sus sospe· 
chas sobre si tras la literatura de 
renovación se esconde una resis· 
tencia lampedusiana a que algo 
realmente cambie, y otros, sus 
dudas a que, tras las proclamas 
de mayor apertura. existan pro
pósitos más sublimes que el que 
en las alturas se produzca 01ro 
reparto del poder. Las dudas de 
unos y las sospechas de olros ler
rninun sepultando cn un mar de 
confusión y perplejidad el debate 
de ideas. El miedo al cambio y la 
precipitación por repartirse an
le!I de 1icmro !IUS hcncficio!I !lfllo 
producen un deslile de nombres 
por la pasarela de la opinión pú
blica. 

A mi entender, de la paradoja 
presente sólo se sale aceptando 
un garante imparcial: la lógica de 
las ideas. ¿Por qué, entonces, no 
transitar seriamente por sus ar· 
gumenlos para, sin escamotear 
ningún paso, desembocar pro
gresi va y ordenadamente en 
cuantas consecuencias. también 
para el reparto del poder, se in
fieran de CliC rrocedimicnto? 

Pero vayamos por pasos. y 
evitemos ese trai;icgo atropella· 
do en el que se confunden la 
apuesta por las ideas y la lucha 
por el poder. Empecemos viendo 
qué innovaciones sugieren las 
transformaciones producidas en 
Espafta y en el mundo, la misma 
aceleración histórica del momen
to y cuantas estén notariadas en 
el propio Programa 2000. Hay. 
por tanto, una agenda de asuntos 
que dcbcrinn ser el argumento 
dominante del congreso del 
PSOE. 

Hacer competitivo nuestro 
sistema productivo y tecnológi· 
co, fortalecer el crecimiento eco
nómico y cualificnrlo desde la 
perspectiva de la justicia y la soli· 
daridad son retos que requieren 
dosis de racionalidad e inventiva 
políticas nada rutinarias. Lograr 
una administración más eficaz y 
más eficiente, mejorar tras una 
década de desarrollo el modelo 
autonómico y afrontar decidida· 
mente nuevos procesos de des· 
centralización constituyen un 
proyecto pendiente de realiza· 
ción sobre el que conviene ade· 
lantar algo más que buenos pro· 
pósitos, sabiendo además que 

"del éxito de estos objetivos de· 
pende que el bienestar de los es· 
paftoles se homologue a la media 
europea. Pero no deberían los so
cialistas pasar por alto. en su im· 

portante asamblea. que no va a 
resultar fácil avanzar en esa di· 
rección con una opinión pública 
que recela del rodcr roli11co ~ 
casi ausente de estos asuntos. 
con una cultura política cndchk 
y cn buena medida obsoleta. ~ 
con una sociedad civil poco ver· 
lebrada y falta de un tejido a!'>o· 
ciativo abundante. Son éstos. ' 
otros aqui no sei'lalados, problé
mas de gran calado para cuya re· 
solución los ciudadanos es~ran 
del PSOE iniciativas concrct;" 
Y aunque me expongo a que v..-. 
toria Camps me reproche. en 
este caso por reincidente. esa 
querencia a buscar en la demo· 
cracia el remedio univenal a to· 
dos los males, no veo otro proce· 
dimiento para avanzar y vencer 
los obstáculos que el que arrai
guen entre nosotros habitos de 
corresponsabilidad y la practica 
de la democracia como pacto. fa. 
voreciendo, sobre lodo el PSOE. 
estrategias de cooperación ~ 
transacción con las otras fuc:r7.a~ 
parlamentarias. estimulando ro· 
líticas efectivas de representa· 
ción social, a fin de que los ciuda· 
danos condicionen. a través de 
su participación en asociaciones 
voluntarias. decisiones de los po
deres públicos que les afecten 

Nuevas circunstancias 

Finalmente. desde la conc1cnc1a 
de que un partido es el inmu· 
mento adecuado para lle\'ar a 
buen puerto estos objcti\'os. ~ 
también desde la convicción de 
que la forma-partido necesita 
buenas dnsis de rcnt1\'ac1ú11. e' 
impensable que un congreso de 
esta trascendencia agole su 
agenda sin avan7.ar las claves de 
!111 :1d:1rtac1lm inlerna a l:i' mu·
vas circunstanc1ai.. l.a!'> c\pccta· 
tivas lógicas que se han lc:\'anta· 
do deben ser correspondidas con 
decisiones políticas concretas rc:fc· 
ridas al modelo de panido. a su 
funcionamiento. a la distribución 
del poder en su seno. que: sean e\· 
prcsivas de la sinceridad refonn1~· 
ta del PSOE. Por eso creo que las 
resoluciones del congre~ dehcn 
orientarse a conformar un ran1d1• 
más ahieno y rc:rrei;cntall\'o. ca· 
p31. de socializar la rolit1ca. ma' 
democrático. no rcl!:1tcandn C'· 
fuc:rzos a la hora de amparar lo!'> 
derechos y gar:mtias indi,illuak' 
de los militantes. y dispuesto a or
ganizar razonablemente: su rlura· 
lismo interno habilitando un rc~
mcn de panicipación en la toma 
de decisiones de las disuntas cul· 
tur11S que en él conviven. 

No minusvaloro los rrnhlc· 
mas que se han aireado en la en· 
sis del PSOE en Madrid. rorquc 
emergen como síntomas de una 
insatisfacción no bien C'lplic:1da. 
de una pereza de los partidos a la 
hora de discutir con argumentos 
los asuntos y de una generaliza
da inclinación a trivializarlo 
todo. Por eso. estimando ncccsa· 
rio cminto ha1?:1 confurlahk v 
amplia la mayoría, no creo 'e 
deba constrci'lir el debate a un re· 
ajuste del poder interno. Merece 
la pena, más bien. aprovechar las 
circunstancias favorables. el pa
trimonio del partido. el esfuerzo 
de tanta gente a fin de acometer 
un proceso de renovación del 
partido que, sin duda. alentara 
una revitalización de la vida poli· 
tica espanola. Y sólo se me ocu
rre un modo coherente de adc:n· 
trarse en estas aguas sin miedo. 
sin precipitaciones y sin trampas: 
tomándose las ideas en seno. 

Run6a Vup>Mlldmc:a c1 primer M:• 

crct:irio del Congrc~o de ''" l>oru· 
l;ado~ ror el Gruf'<• Soc1al"t;i 
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La Moncloa fue sede del encuentro entre el secretario general y los «barones» del partido 

Lerma se reunió con Felipe González para 
mostrar su total apoyo a Alfonso Guerra 
El secretarlo general del PSPV-PSOE, Joan Lerma, 
uno de los que Integran el grupo de barones del 
guerrlsmo, se reunió el pasado miércoles en la Mon
cloa con Felipe González. En este encuentro partici
paron todos los barones de Andalucía, Castilla-La 

LEVANTE-EMV 
Los llamado-s-:b'"a_r_o_n_e_s_d.,...el 

guerrismo, enlre los que se en
cuentra el secrelario general del 
PSPV-PSOE, Joan Lerma, ade
mas de los máximos dirigentes 
socialistas de Andalucía, Casti
lla-La Mancha, Gallcia, Extrema
dura y Asturias, se reunieron el 
pasado miércoles en la Moncloa 
con Felipe Gonzalez para pedir 
al secretarlo general del PSOE 
cambios en el Gobierno antes 
del congreso federal , según in
formaba ayer El Pals. 

Los secretarios generares del 
PSOE en las citadas federacio
nes, que agrupan al 60% de los 
delegados que acudirán a la 
cumbre federal de noviembre, 
hicieron especial hincapié en la 
división existente enlre los mi
nistros tras el apoyo a. Leguina 
de Solana, Almunia y Barrionue
vo. A la reunión también asistió 
el secretario de organización, 
Txiki Benegas. Joan Lenna. JOSE ALEtXAHORE 

Lerma, Cartas Sanjuán, José 
Bono, Juan Carlos Rodríguez, 
Antolln Sánchez y Luis Martfnez 
Noval expusieron a Felipe Gon
zl\loz que la actitud do los minis
tros que eslán participando en la 
batalla de la Federación Socia
lista Madrilel\a es un hábito Inu
sual en la vida interna del parti
do. Los barones calificaron este 
hecho de «una batalla dirigida 
contra Alfonso Guerra en la que 
los mininistros afiados con Joa
quión Legulna pretenden ganar 
cuotas de poder al vicepresi
dente•. 

Criticas • ministro• 
Varios de los secretarlos ge

nerales que se entrevistaron con 
González efectuaron alusiones y 
crrtrcas muy directas contra tos 
ministros de Educación, Javier 
Solana; Administraciones Públl· 
cas, Joaquln Almunia; Transpor
tes, José Barrionuevo, y el ex -
ministro de Educación, José Ma
ria Maravall. También resaltaron 
que el vicepresidente, Alfonso 
Guerra, había conseguido ga
rantizar un perfecto equilibrio del 
partido con el Gobierno. Por su 

parte, Felipe González pidió pru
dencia en el desarrollo del deba
to procongresual socialista. 

Los boronas monlfoslaron que 
no están por aguantar las actitu
des de estos ministros que en ac
les públicos, como el organizado 
en el hotel Chamartfn do Madrid 
por Leguina, manifestaron que se 
sentlan «incómodos en el parti
do•. Asimismo se refi rieron a lo 
anunciado por José Maria Mara
vall respecto a que está dispues
to a defender hasta el final una 
mayor «habilabllidsd• del PSOE, 
aunque se quede en minarla, re
conociendo así abiertamente que 
el partido en estos momentos 
•no es habitable•. 

Otra cuestión critrcada por los 
barones fue la postura manteni
da por el ministro Barrlonuevo 
on la asamblea de la agrupación 
de Fuencarral, en la que resultó 
elegido candidato a delegado en 
el congreso federal. Barrionuevo 
dijo que la habmtabllldad conse
guida por Joaquín Legulna en la 
Federación Socialísta Madrilel\a 
esteba siendo cuestionada • por 
militantes socielistas extremis-

Mancha, Gallcla, Extremadura y Asturias. Los secre
tarlos generales de estas federaciones, que aporta
rán el 60% de delegados al congreso federal, pidie
ron a González que realice cambios en el Gobierno 
antes de la cumbre del partido. 

Alfonso Guerra. M. M. Fellpe Gonzáloz. J."· 

tas que Intentan limitar. e inclu
so anular. la libre expresión da 
opiniones». 

Los socrolorlos gonoralos ma
nifestaron a Felipe González, 
que todas estas manifestaciones 
contribuían a deteriorar la ima
gen del partido y trasladaban a 
la opinión pública la imagen de 
un Gobierno dividido. 

Por otra parte, la enemistad 
de los partldfar los do Alfonso 
Guerra con Solana, Almunia, y 
Barrlonuevo, podrla manifestar
se en el congreso federal en 
comportamientos sin preceden
tes. Este «troika• tendrá que fi
gurar en la lista de delegados al 
congreso que corresponden a 
Legufne, porque los guerrfsles 
se niegan a sumarlos a su 
cupo. 

Guerra se aferra al Gobierno 
Segun cite el periódico E I 

Pals, dirigentes cercanos al vi
cesecretario general del PSOE, 
Alfonso Guerra, han confirmado 
que los ministros alineados con
tra él •han cometido un tremen
do errror pol/lico•, ya que han 

mermado la voluntad de Guerra 
de abandonar el Gobierno y de
dicarse al partido. 

Según parece, ol erecto de la 
crrtrcas en Guerra lo único que 
ha provocado es que éste se 
aferre al Gobierno. La marcha 
do Guerra del Gobierno no se 
prevé en una próxima crisis mi
nisterial, ya que Felipe Gonzalez 
no parece dispuesto a prescindir 
de su hombre de máxima con
fianza, al menos de momento. 

En este período precongre
suat se ha concentrado en las fi. 
las socfallstas el orgullo de parti
do. Algunos de los barones del 
guorrismo, siempre según E I 
Pals, dicen estar convencidos 
de que «el senlimlanto del parti· 
do se expresará en el congreso 
con la imegen do todos los do
logsdos puestos sn pio, splau
dlando y aclamando a Alfonso 
Guerra». 

De acuerdo con eslo, ño con
sideran extrano que algún desta
cado soclallsta se vee en e l 
treinta y dos congreso abuchea
do por los que consideran una 
actllud hostil contra Guerra. 

Adela Pla también hace maldades 
e Vicente Gondtez Llzondo 
volvió a dar la nota de su talla 
durante el debate celebrado en 
el Congreso de los Diputados 
sobre la Intervención espanola 
en el conflicto del Golfo. Llega
do su luma de palabra, confun: 
dló Kuwall con Irán y dijo que 
«la ocupación de Irán por parte 
de lrak». NI que decir tiene que 
su •sabldurla• fue muy celebra
da por las seflorfas presenles 
en el hemiciclo. 
• Lo que no se ha contado so
bre la reunión secreta de crsca
ristas y blasqulstas en Quart de 
Poblel es que, enterada de ono, 
Adela Pla, que no había sido 
Invitada, acudió a un acto públl· 
co anterior donde sabía que es
taría Ciscar con la aviesa inten
ción de que no se re perdiera de 
vista hasta que la condujera al 
lugar provisto para el encuen
tro. Así es que, ni corta ni pere-

zosa, se cogió del bracete del 
ex conseller, esperó a que los 
Invitados se fueran marchando 
y en cuanto se quedaron solos 

· la propinó un rapapolvo de pa
dre y muy sel\or mio y le conmi
nó a que ta llevase con él a 
Ouart. 
• La situación fue sumamente 
embarazosa, porque algunos de 
los asistentes al conclllébulo se
creto de Quart se habían despe
dido de Adela Pla alegando que 
tenían compromisos privados. al 
Uempo que le gurnaban el ojo a 
Ciscar, y luego cuando la vieron 
Irrumpir en la reunión se queda
ron patidifusos. 
• Pero quien peor se lo pasó 
lue el vlcepresldenle de la di
pulaclón y concejal de Quart 
José Amador, ya que en el 
acto oficial se excusó anle Ade
la Pla alegando que eran fiestas 
en el pueblo y se tenla que dls-

frezar de moro, y nada mas 
Irrumpir en la sesión secreta la 
diputada se abalanzó sobro él y 
con sorna le dijo: • Te sienta 
muy bien al treja da moro ... » 
• No acabaron ahl las malda
des de Adela Pla, pues nada 
más empezar la reunión, y ante 
la estupefacción general, dijo: 
«A mi me vals a perdonar, 
pero como soy tan despistada 
voy a tomar nora da cuanto 
aqul se diga. Para meditarlo 
luego, claro.» 
• El Vaticano ha escuchado 
las plegarlas de José Maria 
Lavallo Camacho, remitiéndole 
una carta en nombro del Papa, 
Juan Pablo 11, en la que se le 
comunica que Su Santidad en
comienda al Sollar a su nieto 
enfermo, el nfflo lván Zamora 
Lavalle, operado dos veces de 
lraqueotomfa en el hospilal La 
Fo do Valencia. La carta de la 

Secretarla de Estado del Vatr
cano, firmada por Monael\or C. 
Sepe, Incluye la bendición 
apostólica para él y su familia. 
José Merla Lavalle, ehora méa 
que nunca, esté esperanzado 
en lomar parte de la candidatu
ra Independiente al Ayunta
miento de Valencfa en las próxi
mas eleccfones mun fclpales 
que encabezará, con toda se
guridad, el doctor Adolfo Calle. 
• A finales de mes esta previs
to rodar exteriores de la película 
Tramuntana en las históricas 
piedras de Borriana y Morella. 
Su director cuenta con una im
portante subvención de la Ge
neralltat, dentro del presupues
to del 750 Aniversari. El filme se 
Inició on tierras caslellanas y 
concluirá en Castellón con la 
noticia de la conquista de Va
lencia que se produjo en el año 
1.236. 

El «caso Valenzuela» 
enfrenta a Pérez 
Ferré con García 
Miralles en Alicante 
JUAN R. GIL~-~---

Los principales d irigenles de 
los socialislas alicanlinos harán 
un úllimo inlento esta semana por 
llegar a un acuerdo sobre los de· 
legados de la comarca de l'Ala· 
cantl que asistirán al congreso fe
deral del PSOE, que se celebrara 
la segunda semana de noviembre 
en Madrid. Pese a que todas las 
«familias• parecen coincidir en 
evitar un enfrentamiento que divi· 
da en dos bloques a la asamblea 
local de Alicante, los contactos 
mantenidos hasta el momento no 
han dado ningún resultado. ya 
que un sector no acepta q i: ~ el 
secretario general de la capital. 
Antonio Fernandez Valenzuela. 
encabece la delegación. A despe
cho de su complicada situación. 
Valenzuela sigue contando con el 
pleno respaldo de Antonio Garcia 
Mirallles. 

Todo parece indicar que e l 
• caso Valenzuela• ha provocado 
un claro distanciamiento entre el 
presidente del PSPV-PSOE. An
lonio García Miralles. y el secre
tario de organización del partido. 
Alberto Pérez Ferré. Ambos man
tuvieron al término de la última 
reunión de la ejecutiva nacional 
socialista una larga entrevista. en 
la que no fueron capaces de lle
gar a ningún acuerdo para evitar 
el enfrentamiento en Alicante. 

García Miralles propuso a Pé
rez Ferré su inclusión como com
promisario en la delegación de 
l'Alacantl, junto con Fernández 
Valenzuela, los diputados José 
Bevia y Angel Luna y el vicese
cretario general del PSOE en Ali
cante, Antonio Moreno. 

A estos cinco nombres podrian 
unirse al final el del también dipu
tado Luís Berenguer o el de algún 
representante del • aparato• del 
partido en la comarca, Berruti o 
Antonio Martlnez, pero siguiendo 
esa propuesta quedaría excluido 
otro de los hombres de Joan Ler
ma en Alícante, Igualmente en
frentado a Valenzuela, el senador 
Angel Franco. Sin embargo, en 
su encuentro con García Miralles. 
Pérez Ferré mantuvo su posición 
contraria a figurar en cualquier 
lista en la que esté Fernandez 
Valenzuela. 

Posiciones enfrentadas 

Pérez Ferré sostiene que el 
presidente de la diputación. pen
diente del juicio oral en la Audien
cia por las acusaciones de abuso 
del cargo, no puede acudir a un 
congreso del partido ni represen
tar a la agrupación socialista de 
Alicante. 

Garcla Miralles, por el contra
rio, ha dado a sus seguidores ór
denes muy precisas para que Va
lenzuela vaye al congreso. Al 
margen de le eslrecha amistad 
que une a ambos políticos, la de
fenestración de Valenzuela en Al i
cante supondría la desestabiliza
ción de la prlnclpal base política 
con que cuente García Mlralles. 
Hasla lal punto es asl, que algu
nos dirigentes socialistas afirman 
que García Mlralles esta conven
cido de que, por elevación. los 
ataques contra Valenzuela están 
dirigidos contra él mismo. 

Todas las famil ias preferirian 
acudir a la asamblea de la agru
pación de Alicante, convocada 
para el próximo sábado, con una 
lista consensuada, por lo que se 
intensificaran los contactos esta 
semana, a la busca de un pacto. 
Moreno, Pérez Ferré y Angel 
Franco es probable que celebren 
hoy o mal\ana, lunes, una reu
nión, mientras que tos hombres 
de Valenzuela también esperan 
reunirse mariana. lunes. con el 
presidente de la diputación. para 
definir la estrategia a seguir . 
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COMARCAS 

La dirección del PSOE deberá pronunciarse sobre varias asambleas de L'Horta Nord 

Los socialistas de Moneada eligen dos 
candidaturas paralelas al congreso 
las asambleas del PSPV-PSOE en L'Horta Nord se 
han visto marcadas por la confllcltlvldad. En Monea
da se celebraron dos asambleas paralelas, que eli· 
gleron, cada una de ellas, los delegados al congre
so. En esta comarca, el sector lennlsta obtuvo una 

amplia mayorla, al Igual que sucedió en el Camp de 
Morvedre. Por contra, en L'Horta Sud la nonnalldad 
fue la tónica dominante. Los hombres de Ciscar, tal 
y como estaba previsto en un primer momento, 
mantienen la supremacía. 

Sáenz de Juano gana 
la presidencia del 
PP de Gandía por 
sólo cualJ'o votos 
G. CABANILLES 

José Vicente S:á~e-n_z_d_e_J_u_a-no 
será do nuevo, durante los próxi· 
mos tres anos, presidente de la 
ejecutiva local del PP en Gandla. 
al haber sido reelegido ayer por 
la mayoria de los 137 compromi· 
sarios que asistieron a un con· 

PACO DURA~~~~~~ 
,----------, _greso local marcado por el visi

ble nerviosismo de candidatos y 
compromisarios desde primeras 
horas do la manana hasta que la 
mesa dio a conocer los resulta
dos. Sáenz de Juano, que reci· 
bló el apoyo de setenta compro
misarios. queda ahora totalmen· 
te facultado, junto con la ejecuti
va entrante. para nombrar al co
mité elecioral que confeccionará 
la candidatura del Partido Popu
lar a la alcaldla de Gandla en las 
próximas elecciones municipa
les. Esta circunstancia ha dado 
mayor relevancia al congreso. 

Los órganos superiores dol 
PSOE debenln pronunciarse so
bro la validez de las asambleas 
celebradas en Moneada y El 
Pulg. 

En Moneada hubo dos asam
bleas, en lugar de una, al mante
ner el secretario general, Leo
nardo Margarelo, la prohibición 
de que pudieran entrar los 29 
nuevos afiliados, tal y como ln
lomulbamos ayer. 

Esto reprodujo- la tensión del 
dla anterior e hizo que los fer· 
mistas, tras presentar una Im
pugnación, abandonaran la 
asamblea y organizaran otra 
paralela en un local próximo. 
Alll se eligió a trece delegados 
al congreso comarcal, de una 
lista única encabezada por Fer
nando Atoche; mlenlras en la 
asamblea do la ejecutiva local 
se hacia lo propio con otro re
presentación de nueve delega
dos, puesto que. al no contar 
con los veintinueve nuevos afi
liados, era menor la represen
tación. 

Los lennlstas consideran quo 
su asamblea es «legitima•, y 
los hombres de Margareto opi
nan lodo lo contrario, por lo que 
habrá que esperar a ver quó de
ciden los órganos súporioros dol 
partido. Mientras tanto, so Insis
te, desde la oposición a Marga
reto, en que •ha vetado la afi
lieci6n da astas veinlinuovo 
personas porque asl perdla ol 
control da la sgrupaci6n., y po
nen el caso concreto de quo so 
Impide la afiliación a José Mi
guel Pascual por haber sido 
concejal lndepedlente, circuns
tancia similar a la de més do un 
ministro o conseller. 

Crispación en El Pulg 

En El Pulg, la asamblea tam
bién lue muy crtspeda, con lnsul
l os y la consiguiente Impugna
ción por los hombres de Ciscar, 
debido a la Interpretación su/ 
gonorla quo, a<>gún ilatoe, hlz.o el 
presldenle de la mesa, Rafael 
Garcla de la Rlva, quien ocupa el 
cargo de gobemadot eo Teruel. 

Robert Renau. 

La votación daba un resultado 
de 91 votos para la lista oficialis
la y 28 para los clscaristos, lo 
que supondria, al rebasar éstos 
el 20% de votos, un 25% de de
legados, como ha sucedido en 
otros pueblos. 

En cambio, el prosldente dijo 
que los dieciocho delegados oo
rrospondlan a la lista oflclolista 
porque la otra no pertenecla a 
ninguna corriente o rganizada 
dentro del partido, y osto produjo 
muchas protestas y violencia 
ve!bel entre el secretallo general 
Eugenl Rulz y los clscarlstas, 
o.r¡o jefe de filas, Rafael Bodla, 
manifestaba a esta redacción su 
desacuerdo con la decisión y 
aftnnaba que «los lormlslas de 
El Pulg se pasan los ostatutos · 
por o/ forro, y /11 doclalón do/ 
pros/denle do la masa os con
traria al articulo 29-C do lss 
normas da reglamento do fun-

Francisco Crtspln. 

cionomianto do los ngrupoclo
nos loca/os•. Y como ejemplo 
de que el reglamento se aplica 
de distinta forma, sonata que 
•on Alborsla hs salido como 
delegado el sacrotarlo ganorol 
da Is comarca, Paco Ruiz, on 
una lisis minoritaria•. 

En el resto de la comarca 
sólo hubo dos listas en Foios, 
con nueve delegados oficlalistas 
y tres clscarlstas, y una calma 
tensa en la osomblou. Y on Al· 
borala se llevaron slote los cls
caristas y dos los hombres de 
Paco Rulz, mientras en Godo
liee, siempre feudo de Ciscar. 
se pactaba une lista de Integra
ción. 

Los demés pueblos so man
tuvieron como en el congreso 
comarcal ontorler, logrando on 
total alrededor del 75% de dele
gados los oficlollstas y el 25% la 
oposición, personificada en los 

Francisco Rulz:. 

hombres del ex conseller de Cul
tura. 

Por contra, en L'Horto Sud la 
normalidad presidió los proce
sos. Los hombres do Ciscar ob
tuvieron una holgada mayorla. 
superior Incluso a las previsio
nes, de cara al congreso comar
cal . En varias agrupaciones se 
pactó una lista do consenso. 

En el Camp de Morvodre ha 
sido mucho más tranqullo el 
proceso do asambleas, con do
minio notable de los lennlstas, 
comandados por Robert Renau. 
que acaparan 28 de los 38 de· 
legados al congreso comarcal 
dol próximo sóbodo, mientras 
los hombres de Ciscar, capita
neados por el d iputado provin
cial Francisco Crispln. obtienen 
d iez delogodoa, nuove do So
gunto y uno de Foura. El resto 
de pueblos se mantiene fiel al 
lennlsmo. 

El otro candidato, el diputado 
Ignacio Malonda, al que avalaron 
66 votos, criticó varios aspectos 
de la ejecutiva y grupo municipal 
en la defensa que hizo de su 
candidatura. previa a la votación. 
Seis votos de las Nuevas Gene
raciones. que en principio tenían 
que abrirse en el caso de que 
fueran decisivos, dieron la victo
ria definitiva o Sáenz de Juano. 
que superaba al otro candidato 
por cuatro votos en el primer 
cómputo. El aparcamiento de los 
votos de las Nuevas Generacio
nes fue fruto de extranos pactos. 
&! presentarse la lista de militan
tes de esta socción juvenil a últi
ma hora. 

Ignacio Malonda criticó en su 
discurso la actuación del grupo 
municipal en el Ayuntamiento de 
Gandla, que, según el diputado, 
le ha tenido siempre deslnfonna· 
do. Malonda calificó la falta de 
inlonnación como una discrimi· 
nación que se ha acentuado a lo 
largo de la legislatura, al tiempo 
que afirmó que muchas de las 
cuestiones de las que se ocupa 
el grupo municipal han quedado 
por resolver. 

El mensaje do Séenz de Jua· 
no, por otra parte, fue de conti
nulsmo. El presidente reelegido 
abogó por la homogeneidad del 
actuel equipo. y dijo que tendr1a 
respuesta para cualquier intento 
de dinamitar esta integridad .•A 1 
final vs s rosu/lar que tendre· 
mos quo /uchnr mós antro lo.o; 
propios compafloros del partido 
que por Gondla•, dijo Sáenz de 
Juano. 
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Cipria Ciscar rompe su 
sllenclo para reclamar 
que el debate sobre el 
XXII congreso federal del 
PSOE se realice alrede
dor de las Ideas y se evi
ten los personalismos. El 
ex conseller de Cultura, 
en esta entrevista conce
dida a Levante-EMV, niega 
mantener una posición 
ambigua en el seno .del 
PSPV y pide a los militan
tes socialistas que ten
gan valor para decir lo 
que piensan dentro de la 
organización. Ciscar se 
muestra partidario, con 
reservas, de la delega
ción única del PSPV de 
cara al congreso y afirma 
que es una falacia el pen
sar que de este modo se 
obtiene una mayor cuota 
de poder dentro del partl· 
do y asegura que no 
piensa dimitir de vicese
cretario general. 

Clprt• Clacar quiera un congroao en el que el debato do las Ideas prevalezca aobre loa peraonallamos. M. MOUNES 

El ex conseller de Cultura pide a los militantes del PSPV-PSOE que pierdan el miedo a expresar sus ideas 

Ciscar: «Es una lalacia interpretar que la delegación 
única del PSPV se traduce en mayor cuota de poder» 

JOSEPTORRENT~~~~ 
-¿ Ou6 osporo do/ XXXII 

congreso do/ PSOE? 
-Los socialistas llegamos a 

este congreso después de un 
largo proceso de reftexlón que 
ha durado prácticamente tres 
anos. El reto que tenemos es el 
de marcar una estrategia para el 
futuro que nos permita llevar 
adelante toda una serle de tra
bajos y todo lo que supone la re
alización del proyecto. Este es 
un congreso, además, que debe 
suponer la renovación y la apor
tación de Ideas en un momento
en que se producen unas cir
cunstancias cambiantes en todo 
el mundo y muy especialmente 
en Europa. 

-No parece qua on el PSPV 
todas osas cuestiones preocu
pan de manare aspee/al. 

- En ocasiones se da la Im
presión. por circunstancias o 
acontecimientos que se viven en 
el Interior del PSPV-PSOE, que 
el congreso tederal esté en fun
ción de unas primarias de lo que 
después es el congreso propio 
do los socialistas valencianos. 
Eso es absolutamente contrario 
a la realidad. 

- Felipe Gonzlllez ha pedido 
un congreso de Ideas. Pero la 
imagen que existe es más la de 
confrontación de personas que 
do concoptos. 

- Estoy completamente de 
acuerdo con esa propuesta. Un 
debate de carácter personalista 
no ayuda en ninguna medida a 
cumplir los objetivos que se nos 
pide en este congreso y a dar 
l~s respuestas que la sociedad 
espera. 

-En osta fase procongrasual 
de los socialistas valencianos si 
algo ha brillado por su ausencia 
es el debata da Ideas. 

- Es cierto que existe una 
prevalencia de los personalis
mos frente a lo que son aporta
ciones Ideológicas para propiciar 
el debate; pero espero que aún 
tengamos la capacidad de ofre
cer esas respuestas que nos 
pide la sociedad a los soclalls· 
tas. En cualquier caso, tengo 
que decir que nos encontramos 
en una tase precongresual muy 
limttada. 

- ¿Por quó se produce asta 

«El XXXII congreso del 
PSOE debe suponer la 
renovación y la 
aportación de ideas y 
marcar una estrategia» 

«En ocasiones se 
piensa que el congreso 
federal está en 
función de unas 
primarias del PSPV» 

«Los personalismos en 
esta fase del congreso 
prevalecen frente a la 
aportación ideológica 
para iniciar el debate» 

ClprtA Ciscar, ox conaeller de Cultura. M. MOUHES 

ausonclo do debate Ideológico? 
-Porque siempre el debate 

de personas representa una 
slmplifocaclón más facilmente re
producible, Incluso para los me
dios de comunicación. El debato 
de las Ideas requiere un esfuer
zo mayor y un poslclo .. amlento 
que hemos de hacer atractivo y 
comunicativo. 

-¿Es usted ta altemetive el 
lormlsmo? 

-En primer lugar quiero de
cirte que no estoy de acuerdo en 
que a los militantes socialistas 
se les reconozca, ademés de 
por socialistas, con el nombra o 
apellido de algunas de las per
sonas o dirigentes del partido. 
En cuanto a lo da ser alternativa, 
quiero senalar que existe una 
distinta concepción, e Incluso 
valoración, do lo qua se entien
de por allemativa desdo una op
ción de derechas y otra do Iz
quierdas. Desde la derecha la 
allematlva queda siempre muy 
personalizada. Desdo lo Izquier
da, la allematlva está configura· 
da por el conjunto de unas Ideas 
que defienden un número do mi-

lltantes. En este sentido, hoy tro. Pero es porque he buscado 
que hacer un esfuerzo, porque un tiempo de renexión activa y 
el concepto de alternativa que que a lo largo de este ano he es
se utiliza es más el producto ·de tado trabajando en lo que iba a 
una cultura de derechas que se ser, precisamente. en lo que iba 
t10 Impregnado en el funciona- a ser la ponenecla que en este 
miento de los partidos. congreso se va a tratar, que es 

-Insisto, ¿es usted une al- el Programa 2.000. En cuanto a 
tematlva en su partido? la ambigüedad, yo no la siento 

- Estoy plenamente conven- asl. En estas respuestas no hay 
cldo de que el PSPV-PSOE dls- ninguna ambigüedad, sino més 
pone siempre de alternativas, bien una huida de lo que habl-
pero éstas las decide siempre la tualmente se plantea. que son 
organización, no las establece cuestiones personales. 
personalmente nadie y sólo son - La unidad en el PSPV no 
altematlvas serlas o considera- so confunde a menudo con le 
bias en la medida en que estén unifonnlded. 
basadas en la explicllacl6n de. - Uno de los valores del 
unas Ideas que configuren por PSOE como organización es su 
una parte un proyecto y por otra unidad. Ahora bien, ésta no se 
permitan proponer un modelo de establece desde la uniformidad, 
funcionamiento. sino como consecuencia del d&-

- He permanocldo callado bate. 
duronto mucho tiempo y eso si- -Desda esa unidad, usted 
loncio so ha intorprotedo como reclama al derecho o discrepar. 
une posición ambigua por su -El derecho a la discrepan-
parte. cla existe en el PSOE y se ex-

- Es cierto quo durante ol últl- presa en los momentos en que 
mo periodo he mantenido un si- de manera abierta el partido en
lenclo hacia afuera, que no un Ira en reflexión y debate. Dentro 
silencio en el partido hacia aden- del PSPV debe existir siempre la 

capacidad de discrepar y de 
aportar Ideas. pero cada uno de 
nosotros debemos tener el valor 
necesario de decir lo que pensa
mos de la torma más absoluta
mente tranquila donde corres
ponde en el debate lntemo del 
partido. 

-La falta de valor tiene otro 
nombro: el miedo. 

-Efectivamente. Y lo que hay 
que hacer es perder absoluta
mente el miedo, sabiendo que S• 
la finalidad que se persigue es 
aportar una Idea o crear un de
bate, ésa es la torma haMual y 
debe ser la forma habitual de 
funcionamiento del partido. 

-¿Es usted partidario de la 
delegaclón única? 

-Esta es una cuestión que 
quisiera explicar con detenimien
to. Desde el XXIX congreso se 
ha caldo en la simplificación so
bre el concepto de delegación 
única que ha obstaculizado el 
debate lntemo, porque de esta 
forma todo el problema se redu· 
ce a si Be va o no en delegación 
única. y no se sabe lo que se va 
a defender. Es una falacia inter
pretar, como se ha demostraao. 
que la delegación única se tra
duce en una mayor presencia o. 
por decirlo de otra manera. en 
una mayor cuota de poder. La 
configuración de esa delegación 
tiene que estar basada en el 
acuerdo. en el debate y en la de
fensa de unas posiciones y no 
simplemente en la demostraci6n 
de un poder. 

- ¿Qué tipo de acuerdo ser1a 
necesario para que fuera posr· 
ble esa delegación único? 

-SI nay coincidencia en el 
voto afirmativo a la gestión de la 
ejecutiva federal, la defensa. con 
las méxlmas aportaciones que 
se puedan, al conjunto de po
nencias y la votación favorable a 
la ejecu11va que encabecen F el~ 
pe Gonzélez y Alfonso Guerra 
SI todo ello se da. al margen ae 
cualquier personalismo y no 
como una simple defensa de lo 
que puede ser un poder terruo
rlal, creo que esa delegac1on 
única puede quedar configurada 
sobre las ideas que se expresen 
y de las posiciones que se pue
dan defender en el XXXII con
greso del PSOE. 
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E/'vicesecretario del PSPV-PSOE habla por primera vez desde su marcha a Madrid 

Ciscar: ''Rechazo la lucha entre personas, 
porque es propia de la cultura de derechas" 

Ciprlano Ciscar, vicesecretario general del PSPV-PSOE, ha roto 
el silencio que mantenla desde hace un allo, y en declaraciones 
exclusivas a LAS PROVINCIAS asegura que el debate Interno en el 
partido es de vital importancia pera que el proyecto socialista 
consiga fusionar los principales objetivos soclalas. Ciscar asegura 

- ¿Cu61 va a ser el resultado del 
debate Ideológico del XXXII Con
greso Federal del PSOE? 

-El PSOE mantiene sus objeti
vos de siempre, pero necesita 
ajustar una estrategia para los 
próximos años que permita ir de· 
sarrollando lo que es el proyecto 
socialista, y esa estrategia daba 
basarse en la renovación y en en
tender las nuevas circunstancias 
que han sido cambiantes en el 
mundo. y que hacen mirar hacia 
el socialismo democrático como 
el referente de izquierdas. 

El XXXII Congreso debe dar 
respuesta a la realización de un 
proyecto de transformación de la 
sociedad, basado fundamental
mente en la realización de un pro· 
vecto autónomo, v a través de 
instrumentos que lo hacen más 
eficaz. como la concertaci6n so· 
cial, d iálogo parlamentario v par
ticipación ciudadana. En este 
sentido. las ponencias quo se pre· 
sentan se han estado preparando 
durante 3 allos. 

" El d lélogo con otros 
partidos se hace en función 
de nuestro programa" 

- El PSOE ha pesado de tener 
meyorlas ebsolutas a tenerles en 
precerlo. ¿Considere que le con
solidación da un bloque progre
sista de izquierdas debe pasar por 
la aglutinación orgánica de otros 
partidos para mantener el pro
yecto socialista? 

-Oespués de tres legislaturas 
el PSOE ha conseguido aglutinar 
una mayorla de progreso, y go
bierna en España con posibilidad 
de transformar la realidad social, 
desde el diálogo con las fuerzas 
sociales va través del Parlamento. 

Cuando planteamos la renova
ción del proyecto no estamos ha
blando de la inclusión de otros 
partidos en el PSOE. sino de la 
referencia que se establece con el 
Partido Socialista como el pro· 
ycc to mayoritario de izquierdas. 

El diálogo con los otros grupos 
políticos está abierto en función 
de programas. pero lo lógico es 
que el diálogo esté en función del 
programa socialista, no en fun· 
ción de los de otros partidos, 
como ha pretendido 1u., 

" Los pactos se han hecho con 
los partidos que han querido" 

-¿Por qu6 hasta ahora el PSOE 
se he escorado hacia el centro-
derecha en sus pectos7 . 

-El PSOE ha planteado la reo· 
lización de un proyecto, v obteni
do la confianza ciudadano, otro 
r:unf'lión º" riun l\O hnyn dofoncH
do como instrumento el diblogo 
parlamentario, v el diálogo se ha 
producido con aquellas fuerzas 
quu hnn qunrido, y no con nqun 
llas qua desde el primer momento 
de las elecciones generales opta· 
ron por una situación de confron· 
tación v d~slegit imación de los 
resul:ados electorales. 

- ¿Serla bueno que en el Con
greso Federal se propiciase la se
paración entre cargos org6nlcos e 
institucionales? 

-No creo que le solución sea 
la separación. SI creo que hay 
funciones distintas. Al partido le 
corresponde ser el garante del 
proyecto de futuro, y por lo tanto 

asumir a largo plazo su realiza· 
ción, y al Gobierno aplicar la poli
tice concreta de la legislatura que 
demanda la sociedad con ol pro
grama electoral del Partido Socia
lista. 

"No hay necesidad de repetir 
el modelo de Madrid" 

-Pero. ¿es oportuno que con
fluyan en la misma persona la se
cretarla general del partido y la 
presidencia del Gobierno. por. 
ejemplo? 

-Creo que óse es un hecho 
frecuente en las democracias eu
ropeas. E~o no quiere decir que 
purlimn RIH cio olrn formn. poro O!l 
evidente que on estos momentos 
hay la suficiente idenlíficación 
entre el proyecto de los socialistas 
nn In pnraonn ttn Fnllnn Gon1hln1. 
que asume las dos funciones. En
tiendo que son circunstancias 
muy convenientes. 

Yo no concibo lo próxima eje
cutiva sin la presencia do Felipe 
GonzAlez y Alfonso Guerra. No 
obstante, no hay necesidad de re
producir ese esquoma a todos los 
niveles. 

-¿E1 partidario de la creación 
de una comisión de 6tlca7 

-La ética es un valor que per
tenece a los ciudadanos que la 
practican, y debe estar estableci-

también que no concibe la próxima ejecutiva federal sin l a p resen
cia de Felipe GonzAlez como secretarlo general y Alfonso Guerra 
en la vicesecretaria del partido. El dirigente sociali sta se manif ies
ta partidario de Intentar conseguir ellminor la imagen público do 
luchas tribales. y sustituirla por lo do lucho do objetivos. 

FOTO LlOR(l 

do en el ordenamiento jurídico. 
Desde un partido con cultura de 
izquierdas se debe animar y de
fender la consecución de los va
lores éticos en la sociedad. Esto 
no se logro con una comisión, o 
con normas, tipo Catecismo. 

En busca de la emancipación 

- ¿No le parece que el Partido 
Socialista es cede vez menos 
obrero? 

-No. El PSOE busca funda 
montnlmonto In omnncipnción do 
las personas. La emancipación 
ahora encuentra su expresión en 
la lucha por lo Igualdad do la mu
jor, nn In no diRr.riminnción rlnl 
anciano, crouclOn do puestos do 
trabajo. en el valor de la paz. y en 
la mejora de las condiciones de 
hnhilnhilldnrl do l oR r.iudnrlnflnn. 
atendiendo a les condiciones me
dioambientales. 

- ¿Usted contempla la realiza
ción del proyecto socialista desde 
une postura oflclalista o critica? 

- Los proyectos los realizan las 
personas, poro serla una falacia 
coer on el hecho do que los pro· 
vectos son personas. Las perso
nas. a través del debate de las 
ideas. defienden y ejecutan los 
proyectos. Posteriormente al de
bate do las ideas se establece, de 
forma mayoritaria. quienes son las 

personas adecuadas para ejecu 
tarlos. 

" La lucha entre personas es 
propia de la cultura de 
derechas" 

-¿No cree que el debate de las 
Ideas lo realizan unos pocos y que 
al final la gran mayorla lucha por 
repartirse cotas de poder? 

-En el ámbito del PSPV-PSOE 
vo rechazo la lucha entre las per
sonas, porque eso es más propio 
de la cultura de derechas. Desde 
la cultura de izquierdas la lucha es 
un debate de ideas. de posicio
nes, que las defienden personas, y 
que on función de que se llegue a 
un mayor convencimiento de los 
militantes de un panido, pueden 
ser unas u otras personas. 

Yo rechazo lo que puede ser 
una luche de poder entre perso
nas, para apostar fuerte. en el 
coso del PSPV-PSOE. V en nues
tro Congreso Nacional, por un 
debate de ideas. 

- ¿Juan Lerma esté agotado 
para dirigir el proyecto socialista 
an Valencia 7 

- El proyecto lo lleva 'adelante 
el part ido. El PSPV-PSOE no per
tenece e sus dirigentes. Debemos 
conseguir las condiciones de ha
bitabilidad para que todos los so
cialistas nos encontremos a gus
to. y que los congresos sean ver
daderos debates de ideas, no pe
queñas versiones, de especiales 
conceptos de guerra santa. en el 
que hay que terminar con un ad· 
vcrsario interno infiel. 

"Estoy comprometido con la 
dirección del PSPV-PSOE" 

-¿Usted estarla dispuesto a 
comprometerse para llevar ade
lante el proyecto socialista desde 
la dirección del partido? 

- Estoy comprometido con la 
dirección. en el lugar que el parti
do ha decidido. y si actualmente 
soy vicesecretario general del 
PSPV-PSOE es porque he estado 
v estoy en ese compromiso. 

- lPoro no existen discropnn· 
cias con la dirección? 

- Las discrepancias dentro del 
proyecto socialista son legitimas y 
positivas, porque a través de la 
discrepancia se produce el debate 
de las ideas. Esta discrepancia ha 
de estar en función de ideas. de 
métodos de organización. no de 
diferencias personales. 

En cuanto a mi posición. ¿si soy 
r.rh ico7 Soy pnrto cfo ta rli ror.r.ión, 
y por tanto asumo mi corrcspon
Silbilidnd con la dirección. min· 
quo no renuncio a plantear cual· 
quior d isr.rnp.nncin dnnl rn d ol dn 
l>nto do las ido11s. 

- ¿Ouó piensa de la sensación 
generalizada de corrupción en la 
vldn polltlcn oapnftoln1 

- No comparto la idea de sen -
sación general izada. más bien 
creo que en el fu ncionamiento de 
un Estado democrático es donde 
existen menos fenómenos de co
rrupción. Croo en la honradez de 
In actuación del PSO E. de sus di
rioon1os. y de sus cargos públicos. 
y cuando existe cualquier excep
ción, hoy que tener presente que 
ante la igualdad que se da del 
ciudadano ante la ley, esas ex . 
cepciones son resuelven. 

Teresa Laguna 
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Rumores, rumores, 
rumores 

Como en la canción. Dicen que 
todo lo q ue no es noticia. es rumor. 
v lo cieno es que al cabo de equis 
semanas. es b ueno repasar la 
prensa para comprobar lo que se 
dio por noticia y hoy es rumor, y 
viceversa. Muchas informaci ones. 
lanzadas a toda plana acaban olvi 
dadas porque resultan ser pura ru· 
morologla, v otras. dejadas para al . 
guna socorrida columnita de bre· 
ves. acaban siendo la verdad verda· 
dera. que diría el más de¡ado de los 
poetas. 

Pero , y en esto creo estamos to . 
dos de acuerdo. el rumor es la sal 
de las redacciones. de las sedes de 
los partidos. de los mentideros v de 
los despachos institucionales. El 
rumor es el ague bendita que hace 
que el periodista siga en la brecha. 
que mantiene la llama encendida 
cuando el entorno es presa de la 
oscuridad más aburrida. Hay parti 
dos polít icos que viven del rumor. 
que hacen de él su razón de ser En 
el Partido Popular valenciano. hay 
profesionales que viven por y para 
la rumorología al uso. aunQue nin· 
guno de los personajes de la esce
na politica valenciana escapa al 
juego. 

.. Esto no está confirmado. y no te 
puedo decir mucho mh al respec
to. pero hay un alcalde socialista. 
de un pueblo de la provincia, que 
va a encabezar la l ista del PP en les 
próximas municipal es" . Chúpate 
ésa. Esta es la hora en la que nadie 
salle. ni el que generó tamaña 
muestra del rumor más desbocado. 
quién pueda ser el socialista con
verso. Pero si asl tiene que ser. el 
tiempo, ese gran confirmador. d irá 
si existe o no. De momento, nadie, 
ni el CESI O, puede desmentirlo. 

"Por mucho que él diga, a Agra
munt no lo aguanta nadie en Ma· 
d rid. ni sus compalloros diputados 
valencianos. Vaga por los pasillos 
del Congreso como alma en pena. 
int entando que alguien le haga si 
tio en algún corro. Es patético. Es· 
tlln ' punto de cargárselo". Esto se 
viene diciendo desde el dla en que 
estrenó escaño el hoy presidente 
provincial del partido. v presunto 
futuro presidente regional. En oca
siones, la envidia hace que el rumor 
" huela" demasiado a malicia pre
meditada. con lo que pierde valor v 
atractivo para el usuario. Lo más 
g racioso. es que este tipo de des· 
crédito suele salir de aquellos a los 
que hirió el amor. los descontentos. 
agraviados. o como quiera Que les 
llamen. 

" Ese t io está muerto. Apesta a 
cadAver político. y yo no t iene nada 
que hacer más que intoxicar y l iar a 
la gente. Es un profesional de la 
descalificación y de la puñalada 
trapera, y en Madrid ya no aguan
tan a los que no estén por la labor. 
Ya verás como no dura nada en el 
puesto ése que le han dado para 
que calle la boca". La otra cara de 
la moneda. Según este tipo d e ru
mor. el PP valenciano es una espe 
cie de escenario doncio ~e v1r.nC' rr 
presenta ndo " la n oche de los 
muertos vivientes" desde 11empos 
inmemorables. Los muertos v1v1en · 
I n!!> r.nnlrn In~ vivo~ mo11hundn~ 
N adie enuendc nudn. qu~ es de lo 
que se tra ta en ú ltimo 1érmino 

" Aqul se va a armar la de Dios. Lo 
dol congr oso vn e sfu unft mnsacrn 
de esas en las que no se salva n1 el 
apuntador. Los de Al icante están 
afilando l os cuchillos. los de Casta· 
116n las navajas, y los de aqui ya 
t ienen preparada la ertilleria. Si 
Agramunt cree que todo van a ser 
rositas. va apafaado. Le van a empe
zar a caer golpes y no va a poder 
ver de dónde vienen". Y te lo dicen 
con media so nrisa a lo Fumanchü. 
Lo bueno de este ú l timo rumor es 
que dentro de bien poco se podrá 
desmentir o confirmar. Eso es lo 
bueno de los rumores. 

l. N. Blanch 
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El dirigente socialista renuncia a su imagen de 'barón' autonómico 

J oan Lerma se alinea con el sector guerrista 
FRANCESC BAYARRI / AOOLF BELTRAN 

Valt ncla 
El sttrtlarlo genenl del Parl lt Sodallsta del 
Pa(s Valencli (PSP.V-PSOE), Joan Lcrma, 
ha moslndo su apoyo al aparato del partido, 

encabaado por t i •lctsrcrelarlo gencn l, Al· 
fon so Guern. Lerma aslsrl6 el pasado mlh co
lu en Madrid a una reun(6n con e.I srcrelario 
genenl del PSOE, Felipe Gonzilez. En el en· 
tftnlro estaban prcsenles los dirigentes de fe· 

dtraclones aulon6mlcas mh dccldldamcnle 
partidarios de Guerra. Hu ra ahora, el dirl· 
gente del PSPV habla sido cclrctlco res pecto 
al gucrrls mo e Incluso tsluvo dlslanclado del 
aparato hace anos. 

En la reunión, los dirigenres re
gionales pidieron a Gonzálcz la 
continuidad de Alfonso Guerra 
en su puesto dentro del partido y 
soliciraron cambios en el Gobier
no, tras haberse hecho notorio 
que el Ejecutivo está dividido en· 
trc adversarios y seguidores del 
vicepresidente. 

Lcrma negó discrepancias en el 
seno del grupo mayoritario y res
tó importancia a las pugnas entre 
sus seguidores y los del ex consc· 
jcro de Cul\urn, Cipriñ Ciscar: 
los de Rafael Blaseo, ex conseje
ro de Obras Públicas, y los de 
Antonio García Mirallcs. prcsi· 
dente de las Cortes y tradicional 
aliado de Lcnna. 

El dirigente socialista valen
ciano confia en conseguir una de-

legación única del PS PV en el 
congreso federal del partido. 
convocado para el próximo mes 
de noviembre. Sólo los seguido
res de Blasco se muestran con
trarios a demostrar es:l unanimi
dad en Madrid. Los blasquisras, 
que controlan la comarc:i de la 
Ribera Alta, estudian acudir al 
congreso federal con delegación 
pro pia , aunque luego votarán 
afirmativamente la gest ión de 

Felipe G onzález y de Alfonso 
Guerra.. 

El vicesecrc l3rio general del 
PS PV. Cipri:i Cisca r. por otra 
parte. afirmó ayer que In posición 
de apoyar la continuidad de G uc· 
rra en la Ejecutiva y de solicitar a 
G onzález que lleve a cabo una 
remodclación del Gobierno "re· 
presenta una opinión muy mayo
ritaria dentro del PSPV-PSOE". 
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Hace dos congresos federales 
del PSOE, Jonn Lcrma aparecía, 
junio al andaluz José Rodríguez 
de la Borbolla y al madrilcno 
Joaquín Lcguinn. como uno de 
los baro11ts autonómicos del par· 
tido. Las federaciones valencia
na, andaluza y madrilena agru
pan a casi In mitad de la militan
cia socinl is t l\ y, por t:into. su 
peso es decisivo en el partido. 
Los tres, de un modo u o tro. pre· 
tendían hnccr valer su fu erza 
ante el aparato socialis ta contra· 
lado por el vicepresidente. Alfon· 
sn Gucrrn. 

La ejecutiva socialista ha mantenido la sintonía con el Gobierno, según el dirigente del PSPY 

Rodrigucz de In Rnrhnlla ha 
pagado con su cargo de secreta· 
rio general y, después, de presi
dente de la Junta de Andalucía la 
aventura. En estos momentos, 
Joaquín Lcguina libra una dura 
batalla en el seno de la Federa
ción Socialista Madrilefta para 
sobrevivir poHticamcntc frente al 
sector guerrista, que pretende 
descabalgarlo de la secretaría ge· 
neral en favor de un candidato de 
consenso. 

Por ello . resulta cspecíalmen· 
te significat iva la nsistcncia de 
Joan Lcrma a la reunión del pa· 
sado miércoles en Madrid, por 
cuanto supone un definitivo ale
jamiento tic lo'\ llam;u lo~ barnnr .f 
autonómicos y una alincnción, 
por vez primcrn de forma ton ex
presa, con Alfonso Guerra. 

A esta conversación con Gon· 
z:\lcz asistieron, ndcm:\s de t er
ma, los secretarios gcncrnlcs del 
PSOE en Castilla -La Mancha, 
José Bono; en Extrcmadura, 
Juan Carlos Rodríguez lbarra; 
en Galicia. Antolin S:lnchcz Pre· 
sedo: en Andalucía, Carlos San· 
juó.n, y en Asturias, Luis Marti
nez Noval, actual ministro de 
Trabajo. 

ln•cnc16n pcrlodlslfca 

Joan Lcrma siempre ha negado 
su participación en operación al· 
gu na de enfrentam ie nto con 
Guerra. En una conversación re
ciente con este periódico, el se
cretario general del PSPV cali fi 
có de "invención de la Prensa de 
Madrid" la actividad de los baro
nts autonómicos. 

Asimismo. Lcrma consideró 
impensable que en el seno del so
cia lismo valenciano se produz. 
can situaciones de enfrentamien
to tan trnurnáticas como las vivi
das en Andalucía o las que se 
d csarroll nn nc l ualm cnt c en 
l\bdrid. 

Para el secretario general del 
PSPV, en el interior del socialis
mo valenciano sólo existen dos 
corrientes, la representada por la 
mayoría e Izquierda Socialista. 

Ciscar apoya a Guerra y dice que la pluralidad en 
el PSOE depende de la renovación de su proyecto 
Viene de la plaJu l 
.. Es necesaria y conveniente In 
presencia de Alfonso Guerra en 
la nueva ejecutiva·, scnaló ayer 
el vicesecretario del PS PV
PSOE, Cipriá Ciscar. que ase
guró: "La actua l ejecutiva ha 
mantenido en todo momento la 
sintonía entre el part ido y el 
Gobierno y ha sido una cjccuti · 
va homogénea y abierta·. 

Ciscar explicó, así, su opi· 
nión ante la maniobra de los 
seis d ir igentes de federac ión 
-entre ellos . el valenciano 
Jonn Lcrma- que el miércnlc" 
expresaron u Felipe Gonzl1le1. 
su deseo de que Guerra conti
nuc como vicesecreta r io y de 
que se realice en breve In apla
znda rcmodclación d e l Go
bie rno. 

E l act ual d iputado en e l 
Congreso y ex consejero de 
Cultura de la Gcneralitat, con
siderado como una posible ni · 
tcm:itiva n Lcrma al frente del 
PS PV. afirma. sobre la prepa
ración del próximo congreso fe · 
deral: " los socialistas valencia
nos hemos de hacer un esfuerzo 
d e oportación basado en el de· 
bate de idC:l$, rrc$Cidicndo d e 
cualquier personalismo, hemos 
de ir j untos todos aquellos que 
defendemos In gestión de In Co· 
misión Ejecutiva Federal. to· 
!los aquellos que expresamos 

Joon t ermo y Clpt'lé Ciscar. 

nuestro compromiso de dcfen· 
dcr el Programa 2.000 y que 
apoyamos la nueva ejecutiva 
que con figure Felipe Gon
d lcz". 

Tras insistir en c¡ue el con· 
grcso federal lid PSOE debe 
"responder a las expectativas 
que, desde el partido y desde la 
sociedad. están planteadas en 
este momento ... Ciscar definió 

como objetivo del mismo • fijar 
la es trategia de los socialistas :il 
final de l siglo xx·. mediante e l 
debate de la ponencia política. 
el llamado Programa 1.000. del 
que ha sido coordinador en el 
Pa is Valenciano. 

· Al mismo tiempo". anadió 
Ciscar, "los socialistos hemos 
de afrontar la conílguración de 
un proyecto autónomo. que se 

realice de la manera mas e fic az 
3 tr3vés de la concertacion so
cial. el diálogo parlamentario ~ 
la participación ciudadana· 

La insistencia de Cisc:u en 
las cuestiones program311c3s se 
fundamenta en el hecho de que. 
en su opinión, .. 13 existencil de 
una ejecutiva plural no queda 
garantizada por la inclusión o 
no de determinadas personas 
sino, en todo caso. por la incor· 
poración al proyecto político de 
los socialistas de las ideas de 
renovación aportadas en el 
co ngreso"'". 

El J ingcmc ' tK.:1ahsta ~u:cn· 
tuó nún m3s su pos1c1ón al se· 
nalar: "El partido ha de se r el 
garante del proyecto a largo 
pinzo. Lo que quie re d ecir que 
l a ~ in~titucionc~ han de dL·,rk· 
g:1r la po lít ica soc1ah.)t ;i nm· 
templada en este proyecto ~ 
convertida, a través de los pro
gramas electorales. en un com· 
promi~o :intc In" ciudad:ino~ -

En la JCluohllJd. el l'SJ' \ 
celebra asambleas para elcgn a 
los comprom1sanos a l con~reso 
federal del PSOE. Con listas de 
consenso. en algunos cJ~º' · ~ 
candidaturas OJ'>UC ~ t ª'· en 
utro~. lo~ d1ícrcnlc' ' cl· l~•Jc' 
del soc1ahsmo valenciano mi
den sus fuerza s de cara 3.I con· 
grcso autonómico. que se cele· 
brar:i en diciembre. 
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Los principales dirigentes de los socialistas divida en dos bloques a la asamblea local de Alicante, 
alicantinos harán un último intento esta semana los contactos mantenidos hasta ahora no han dado 
por llegar a un acuerdo sobre los delegados de la ningún resu ltado al no aceptar un sector que el 

comarca de l'Alacantl que asistirfln al 'congreso federal secretario general de la capital, Antonio Fernández 
del PSOE. que se celebraré la segunda semana de Valenzuela, encabece la delegación. A despecho de su 
noviembre en Madrid. Pese a que todas las «familias» complicada situación, Valenzuela sigue contando con el 
parecen coincidir en evitar un enfrentamiento que pleno respaldo de Antonio Garcla Miralles. 

La elección de delegados enfrenta al presidente y al secretario de Organización del PSPV 

García Miralles respalda a Valenzuela 
para que asista al congreso del PSOE 

J UAN R. GIL 
El ccaso Valenzuela1 ho provoca· 
do un claro dis·1anciamionto en· 
tr o ol presidente del PSPV· 
PSOE. Antonio Garclo Muallos. y 
el sccrouuio do Organización del 
partido. Alborto Pilrez Forró. Am· 
bos mantuvieron al tlumino do la 
uh1m3 roum6n de la c1ecuuvo 
nacional soc1alistOJ una larga en · 
1rev1s1a con la excusa do un al· 
muerzo. on la que no fueron ca· 
paces de llegar a ningún acuerdo 
para ov1Utr el enfrentamiento en 
Ahconrn. 

Garcla Muallos propuso o Pó· 
rcz Forrlt su i nclusión como com· 
promisorio en ltt dclog¡ici6n al 
congreso federal do l'Alocantl. 
1unto con Fornández Vulonzuola. 
los diputados José Bovló y Angel 
Luni1 y ol vicosecrotario goncrnl 
dol PSOE de Al icanto. Antonio 
Moreno. 

A esos cinco nombres. poc1rian 
unuso ol final el del tamlnón 
diputado Luis Berenguer o el de 
algún roprosentanto dol capara· 
to• dol part ido en la comarca -
BcHuti o Antonio Mnrtlncz-. 
poro siguiendo esa propuesta 
quedorla excluido otro de los 
hombros de Joan Lermo on Ali· 
cante. Igualmente enfrontado a 
Valenzuola: el senador Angel 
Fronco. 

Sin embargo. en su encuentro 
con Garclo Miralles. Póroz Forré 
mantuvo su posici 6n contraria a 
figurar en cualquier lista en la 
que est6 Fern6ndez Valenzuela. y 
fuentes cerunas a ambos pollti· 
cos se~ala<on ayer quo cla dis
crepancia' eri "'te pun to os abso· 
IUtOI. 

Póroz Feml sostiene que el 
nro11dente de In Dlnutocl6n. 
pendiente de un juicio orol en le 
Audiencia por las acusoclonos do 
abuso dol cargo dol CDS o IU, 
no puodo acudir a un congreso 
dol portldo n i roprosontor e lo 
egrupoclón aocielista do Ailcon-
to. . 

Garcla Miralles. por el contra· 
rio, ha dado a sus seguidores ór· 
dones muy precisas sobro la 
elección de delegados en la co· 
marca da l'Alacantl, su principal 
feudo en lo provincia. y estas ins· 
trucclones incluyen ol que Va· 
lanzuela vaya al congreso. 

El presidente del PSPV ha 
mantenido -desd• el Inicio del 
ccaso Va!enzuel01 su apoyo al 
que os su principal alindo on Ali. 
cnnto, y eso respaldo no ho dis· 
mlnuldo ni siquieri dospuós do 
quo la juez decidiern llovor a jui· 
clo las quorollas contre ol prosl· 
dento de le Diputación. 

Al margen de le estrecha amis· 
ted que les une, la dofenostra· 

ValeNuete. P6roz Forr6. Garcla Mlrellot y Angel Franco 

ción. de Valenzuele en Alicanto 
supondrla la desestabilización do 
to principal base polflica con que 
cuento Garcla Mirallcs. en un 
momento en que tiene quo 
ohontor dos congresos sucesivos 
y l11s tensiones inherentes a la 
olaboraci6n de candídaturas para 
las próximas elecciones. Algunos 
diri(lS"tes socialistas afirman que 
Gersla Miralles está convencido 
do 'q úo, por elevación. los ata· 
ques contra Valonzuolo ostón di· 
rigldos también contra 61 mismo. 
El hecho do quo Valonzuolo hoyo 

'ostndo fuera do Alicanto -en 
Mlaml, de dondo regresó oyor
las dos últimas semanas. ha re· 
craeedo las negociaciones pata 

olnborar la l ista do dologados al 
congroso federal. 

Todos los domilinn proferirían 
acudir o la asamblea do la agru · 
poción do Alicanto -<:onvocada 
poro ol sbbodo próximo y en la 
quo Volenzuola. como en el rosto 
do In comarca. cuenta con amplia 
mayotlo- con una l isto ya con · 
sonsuoda, para lo que se intensi· 
fic.nrtm os1a somana los contac· 
tos a lo busco de un pacto. 

Reuníones 
Moreno, Póroz Forró y Angel 

Franco. que hon montonido ya 
varios entrevistas. es probable 
que colobron hoy o mañana lunes 
una reunión para buscar olternati· 

va.s. La solución do compromiso 
para que no hubiera vencidos. la 
do incluir a Valcnzucla, P6rez Fe· 
rró y Franco en la dologacrón. pa • 
reco la mi.Is diflcil por el encona· 
m iento enuo los tres dirigentes. 
aunque ninguna fuente socialista 
se atrovtn ayer a descartarla. 

Los hombres do Vnlenzuela 
también esperan podar reunirse 
ma"ana lunes con el presidente 
do lo Diputación, poro definir la 
estrateglo o seguir, sobro In q ue 
hay división do oplnlonos: desdo 
los quo protendon uno domostra· 
ción do fuerzo votnndo o Pércz 
Forró y Franco. hasta los quo pre· 
forirlan posponer lo batalla hasta 
el congreso dol Pals Valenciano. 

JESUS 
ALONSO 

Vuelta sin 
ccbUS11 

S A LVO le huelga de 
pro fesores provisio· 
nalas conv ocada 

para los prímaros d fas de 
oste mes. que tuvo una nula 
repercusión soclel al no h•· 
bor entrado todavl a los 
al umnos a clase. el comien
zo del curso so prosentaba
poco menos Que como un 
camino de rosas para los 
responsables de la Con se . 
lleria do Educación 

Sm embargo, la di ferencia 
do cri terios económicos en
tra la Administración y los 
emorcsaflos del transoorte 
escolar deJarA a los oadres 
do cerca de ocho mil niños 
de la provincia con la d1f1c11 
papoleta de buscar una so
lución de urgencia para 
conseguir quo sus h•JOS no 
pierdan n1 un minu10 del 
horario lccuvo. Y 1odo ello a 
sólo 24 hora! de Que los co
legios abran sus puertas 

La Fcderac16n Provincial 
do Transpone Interurbano 
rati fi caba ayer en asamblea 
su negativa a aceptar las 
condiciones de la Conselle
ria. Dicen que no están dis
puestos a perder dinero Su 
poSturo. dentro de la nego· 
c1ac16n d~ empres.as onva
dns con entidades públicas. 
os plenamente legítima. l a 
do la admlnistrac16n educa
tiva. que por ley no puede 
superar la!t tarifas estable<:•· 
das por ul M inisterio de 
Transpones para las comu· 
nidadas au tó nomas, tam· 
blón os lntacheble. 

Lo que ya no tiene exph· 
catión as precia.amanta eso. 
la falta d e explicaciones e 
informeción do le Conselle
rin de Educación a los usua
rios de este tipo de trans· 
porte. Desde le Dirección 
General de Centros se d ice. 
con unn ímprocisiOn antol6-
0 1c a. quu la Con1e lle11a 
•compensaré• a los padres 
quo tengan que correr con 
los gnstos q uo conlleva el 
trnosporte do, sus h ijos de 
monora privada, pero este 
anuncio so haco a través de 
la Pronsa, no d irectamente a 
los interesado$. 

En una negoc1ac16n que 
so prolonga desde medrados 
do verano y Que se preveia 
dura -basta recordar que 
durante al curso anterior la 
pos1b1hdad do una chuelga• 
empresarial planeó sobie el 
asunto- debe<lan haberse 
habil itado mecanismos de 
i nformación a los principa 
les perjudicados. Por lo me· 
nos pora quo los usuarios 
del servicio hubieran sabido 
n qué atenerse. 
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Antonio Asunción. Clprlano Ciscar. Joan lermn. FOTOS PENALBA 

En Moneada y Sueca se produjeron incidentes 

Lerma y Ciscar empatan en el primer congreso 
comarcal celebrado hasta ahora 

VALENCIA. (De nuestra redac
ción.) - Los lermistos han obteni 
do el 80% de los delegados que 
fueron elegidos en las numerosas 
asambleas locales. celebradas entre 
el 1 y el 16 de este mes. y que serán 
los encargados de elegir a los dele
gados que acudirán al XXXII Con
greso Federal del Partido. que ten
drá lugar los dias 9. 1 O y 11 de 
noviembre en Madrid. 

El triunfo lermista en las asam
bleas locales es sólo un aviso de 
lo que ocurrirá en los congresos 
comarcales. y que deben desarro
llarse entre los dlas 15 y 30 de 
este mes. 

Por ahora. el primero de los con
gresos comarcales celebrado, el de 
Requena- Utiel, ha arrojado un en
ternecedor resultado: empate a un 
delegado entre los lermistas y cis
caristas. Un bonito comienzo para 
un final fel iz. 

A la norma general (éxito de la 
llnon oficinlisln) on ol dosMrollo do 
asambleas locales existen algunas 
excepciones aisladas, y que en al
gunos casos resultan chocantes. 

Por ejemplo, Sueca. La dirección 
nacional. ta l y como publicó LAS 
PROVINCIAS. anuló 150 altas por 
considerarlas irregulares. No obs
tante, y a pesar del veto impuesto, 
estos 150 militantes emitieron su 
voto como si tal cosa. Resultado: la 
asamblea ha sido impugnada por 
los lermistas. aunque ya estaba 
todo perdido de antemano. y los 

blasquistas resultaron vencedores 
en esta batalla. 

Otro ejemplo-excepción lo apor
ta Moneada. donde se detectó otra 
situación irregular en relación a los 
militantes. El comité local de esta 
agrupación denunció la afiliación 
irregular de 29 personas que emi
tieron su voto. y ahora estas 29 
altas han quedado en suspenso por 
decisión de la comisión ejecutiva 
federal. En esta asamblea se pre
sentaron dos listas. y perdió la pa
ralela (lermista). 

La expulsión de Margareto 

La expulsión de 29 nuevos mili
tantes del PSPV-PSOE de la últi
ma asamblea de la agrupación lo 
cal de Moneada, gesta atribuida al 
secretario general del partido y al
calde al mismo tiempo, Leonardo 
Margareto (ciscarista). ha enrare
cido el panorama. ¿Las razones de 
Mnrnnro107 Su miedo 11 c¡uo estos 
nuevos mil itantes desequilibran la 
ba lanza en favor de los leimistas 
en el próximo congreso comarca l, 
que se celebrará los dias 28 y 29 
en Paterna. 

En Monserrat. y según un comu
nicado del secret¡¡rio de prensa de 
esta agrupación. Josep Campos 
Navarro, " los 81asco ya tienen en 
su haber un delegado más", que es 
él mismo. 

Campos Navarro. imbuido de la 
doctrina opositora. titula la infor-

mación: " Blasco arrasa en la agru
pación de Monserrat" . El secretario 
de prensa de esta agrupación ase
gura en el comunicado que en la 
agrupación de Monserrat se proce
dió a la elección del delegado para 
el próximo congreso comarcal. "y 
que recayó en Josep Campos Nava
rro, hombre fuerte de Blasco en la 
población". 

Según el mismo Campos. " la 
asamblea transcurrió por cauces 
normales, y con la asistencia de 
más del 80% de la militancia, la 
mencionada votación dio un rotun 
do resultado, pues Josep Campos 
obtuvo el 100% de los votos. sin 
votos en contra ni abstenciones". 

En cuanto a las previsiones t;te 
cara a los congresos comarcales de 
la Ribera Baja. todo parece indicar 
que los lermistas obtendrán un 20% 
de los votos, mientras que los bias
quistas seguirán haciéndose fuertes 
en esta comarca que tenlan en el 
aire con la unpugnnción del Ct! n so 

Por otra parte. las cosas han 
cambiado en pocos dias en la co 
marca de l'Horta Sud. después de 
las conversaciones que Antonio 
Asunción, secretario general del 
PSPV-PSOE en esta comarca . 
mantuvo con sus seguidores los úl 
timos días de la semana pasada. 

Según las fuentes consultadas. 
Asunción dio órdenes para que se 
efectuasen los pactos necesarios 
para conseguir el consenso con los 
lermistas. 

Suben ... 

Cipriano Ciscar 
Porque ha sabido elevar las 

lógicas e higiénicas tensiones 
precongresuales a la altura que 
corresponde: la de las ideas. Y 
es chocante que cuando en el 
PSPV algunos (pocos. afortu
nadamente) querrian llevar las 
diferencias al terreno de las na
vajerias. algún llder. como su 
vicesecretario general. les re· 
cuerden que el único debate 
posible es el de los conceptos Y 
los estilos. Une lección. 
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En la nueva dirección sólo se producirán pequeños ajustes 

Ciscar conservará la vicesecretaría general 
en la próxima ejecutiva del PSPV-PSOE 

Los lermistas están eufóricos, al
gunos no caben en si mismos. al 
contemplar los estupendos resufla
dos que .el oficialismo está obte
niendo después de la primera cata 
(asambleas locales) efectuada en el 
terreno pre·congresual. 

El aparato lermista ha consegui
do su objetivo, casi sin mover un 
dedo. y la "pacificación" ha llega
do al PSPV-PSOE aun antes de 
que diese comienzo la escaramuza. 
Este clima distendido tiene algo 
que ver con las labores pacificado· 
ras del sinégoro Garcla Mlrallas, a 
la sazón · presidente del 
PSPV-PSOE. 

La postura adoptada por el vice
secretario general de los socialistas 
valencianos, Cipri6 Ciscar, de tirar 
balones fuera del terreno do juego y 
desviarlos a una presunta renova· 
ción ideológica por la vla del diálo
go. le ha abierto las puenas del cie
lo de la próxima ejecutiva nacional. 
según fuentes de toda solvencia. 

Estas mismas fuentas aseguran 
que Ciscar pactó con el secretario 
general. Joan Lerma, su continui
dad en la dirección socialista, des
pués de observar que el panorama 
podrla ser desolador. No obstante. 
algunos miembros del aparato ler
misma aseguran que el pacto no se 
ha podido producir. parque Cipria
no está en situación poco favorable 
para poner condiciones. 

Ciscar. según las fuentes consul
tadas, se ha curado en salud y ha 
podido árnica. como ha ocurrido en 
anteriores congresos del par1ido, en 
los que siempre ha sido el eterno 
opositor. Algunas de las personas 
consufladas por este periódico han 
asegurado q ue tras las úflimas d e
claraciones de Clprlano .Ciscar, a 
ésta solo la fallaba que.lo pu1foran 
" el chup11a" . 

Asunción ee echa a un lado 

En esta nueva ocasión precon
gresual las cosas estaban todavla 
más crudas para Ciscar, teniendo 
en cuenta que su aliado en f'Hona 

Sud, Antonio Asunción. secretario 
general del panido, y un hombre de 
peso dentro de esta formación poll 
tica, djo órdenes a sus seguidores 
de no forzar le máquina y pactar 
con los hombr11 de Lerma. 

Esto peque~o detalle no tendrla 
mayor trascendencia si no fuera 
porque Asunción, aunque ahora se 
he convertido en un valor en alza 
dentro del partido a nivel nacional, 
(es director general de Institucio
nes Penitenciarias. pero aspira a 
más), no quiere perder sus vlnculos 

Zamora declara ante el juez tras 
inculparse de apoyar a un insumiso 

VALENCIA. (Do nuestro redac 
ción). - Dirigentes pollticos y sin
dicales de Valencia prestaron de· 
ciar ación ayer ante el titular del juz
gado de Instrucción número 8, para 
cumplimientar el exhono enviado 
por el juez de instrucción número 1 
de Zamora, encargado de tramitar 
la querella presentada por el Minis
terio Fiscal contra un insumiso que 
se negó a realizar la prestación so
cinl su!lltutorin (PSS) . 

Pedro Zamora. diputado autonó
mico por EUPV; Ernest Garcla, de 
UPV; Joan Silre, de la dirección de 
CCOO: y Joan Beses. funcionario, 
del mismo juzgado donde se reali
zaron las declaraciones, compare· 
c1eron ante el magistrado como ou
toinculpados y ratificaron el escrito 
que presentaron el 13 de diciembre 
de 1989 en la secretarlo ejecutiva 
de la Comisión Valenciano de Pres
tación Social de Objetores do Con
ciencia. Los autoinculpados que 
declararon ayer manifestaron por 
escrito: " en al merco da una cem
per'la da . objecclón de conciencia. 
hemos Instado y prestado apoyo a 
Francesc Miguel Rico. para que se 
niegue. de una forma expresa, al 
cumplimiento de la prestación so
cial sust itutoria Impuesta por la 
Ley Reguladora da la Objeción de 
Conciencia". 

Este escrito fue suscrito también, 

como nutoinculpndos. por Albert 
Taberner. Alfredo Botella, Pascual 
Moy6, Pera Mayor. Aureli Ferran
do, Jos6 Merlo, Amparo Ferrando, 
Carmen Arjona. Juan Silre, Marco 
Llerena, Angel Vicente Martl, Juan 
Minnv• y Luis Martln. 

Zamora, Garcla, Sifre y Beses 
aseguraron ante el juez que cono
cían el objetor insumiso, pero que 
no lo hablan coaccionndo paro '1"º 
so doclnroso Insumiso. 

Estado do opinión 

Las cuatro personas que presta· 
ron declaración ofrecieron poste
riormente una rueda de prensa. y 
aseguraron que la prestación social 
sustitutoria es discriminatoria y su· 
pone un castigo ar'ladido. 

Pedro Zamora sor'laló que es ne
cesnrin la modificnción do la ley de 
objeción do conciencia. y aseguró 
que ósto os un toma que no fue 
bien resuelto durante le transición. 
Ademés dijo q ue la ley no esté en 
plena concordancia con la Consti
tución. y que el reglamento contra 
dice el principio de igualdad. 

Respecto a la postura adoptada 
por los autoinculpados. Zamora in 
dicó: .. No se trata de posiciones i n· 
divldualos. sino de un movimiento 
para combier la ley. El MOC est6 
creando un estado do sensibilidad. 

pallticos con la Comunidad Valen 
ciana ni desestima sus expectativas 
en este sentido. 

Clprlano se quedaba en su pre
tendida lucha con Lcrma solo ante 
el peligro. porque 1u Hgundo afie· 
do. R•IHI Bl11co. Ht6 atado da 
ples y manos por un contencioso 
personal con el presidente. Esta cir
cunstancia, y la resolución absoluta 
de Lerma de no querer saber nado 
del ox-conseller de Obros Públicas 
y Urbanismo, no era lo més oconse
joblo para que Cipriano se lanzara a 

una avemura sin posibilidades d e 
prosperar. 

El examen d e Ciscar 

Ciscar recapaci tó. y su examen 
de conciencia. también como en 
otras ocasiones. le va a valer su 
continuidad en la próxima Comi
sión Ejecutiva Nacional. Alli espe
rará agazapado otros 1res años 
(quizá 2. si se resuelven cuestiones 
de calendarios congresuales). es
perando su cuarta oportunidad. 

Con esta toma de posición de 
Cipriano Ciscar las cosas podrlan 
habérsele empeorado en las comar . 
casque controla, pero el ex-conse
ller de Cultura tuvo la habilidad de 
efectuar unas declaraciones públi 
cas en el momento oportuno. y que 
ha sido como una consigna para las 
bases exhaustas de esperar año tras 
año: ha demostrado que todavia le 
queda voz, y que ellos. sus militarl
tes, tendrán una vez més a alguien 
a quien contarlo sus penas en la 
dirección del partido. 

Quien puede que no se lo tome 
tan bien es Rafael Blasco, que se 
queda més solo Que la una. conde
nado comu está a sal ir de la próxi
ma Comisión Ejecutiva Nacional. El 
confiaba en Ciscar. y estaba a la 
espera de las decisiones que éste 
tomase. Ahora ya sabe que la gue
rra la tendrá que hacer por su cuen
ta, y desde l uego quo en esta loteria 
le va a tocar algo: el perder. 

Blasco sale do ID próxima ejecuti
va, pero no se Irá solo, aunque los 
ajustes que se aveci nan serán poco 
imponantes. En esta otra loterla, 
por lo que se refiere a los vocales 
entrantes (que no secretarios de las 
distintas áreas del partido). tienen 
uno1 cuanto n(rmeroa el actual 
consallor de Obras POblicas. Bu· 
rrlel. y el conseller de Industrial, 
Andrés Garcl a Rocho, que ya estu
vo en o tra ocasión en el máximo 
órgano de dirección do los socialis
tas valencianos. 

Teresa laguna 

Dirigentes de IU, UPV y CCOO ae autolnculparon. 
ffl10 llOIUI 

y la opinión p(rbllca est6 cambian
do su postura en torno o la lnsumi · 
alón. La presión social ejercida en 
los últimos ar'los ha conducido a 
quo on estos momentos se est6 
planteando la reducción del servi
cio militar". 

Según representantes del Mov1 · 
miento de Objeción de Conciencia. 
"los objetores ocupan muchos vo-

ces lugares que podrlan ser pues
t os de trabajo". 

Las mismas fuentes señalaron que 
en España existen en estos momen
tos 23.000 objetores de conciencia 
sin destino, " y no saben qué hacer 
con ellos" . Otros 600 objetores están 
real izando la prestación social sust1 -
tutoria, y otros 1.000 objetores se 
han declarado insumidos. 

Miércoles. 19 de septiembre de 1990 

Más de 30 
iniciativas están 

bloqueadas 
en las Cortes 
Valencianas 

Una treintena de iniciativas 
parlamentarias se encuentran 
bloqueadas en las Cort es. 
como consecuencia del " ta
pón" que supone el retraso en 
la celebración del debate de 
polhica generar: Entre 011os 
asuntos. que aguardan esta 
larga espera. se encuentra en
tre otras el estudio de los re
sultados de la tempo· ad• turls · 

- tic• y ta mformncrón dol con. 
seller de Agricultura sobre los 
incendios forestales. 

Aunque de ordinario es f ~c1f 
que en el trámite parlamentario 
se formen ··colas" . en esta 
ocasión las causas. que han 
motivado tal bloqueo tempo
ral, son un tanto caprichosas 
Obedecen única y exclusiva 
mente al deseo del presidente 

· de las Cortes por inaugurar el 
nuevo hemiciclo con el debato 
de polfl ica general. con el q ue 
se abre el curso legislativo 

De esta manera, todas las 
iniciativas que se han genera
do a lo largo de este verano 
est6n siendo agregadas a 
aquellas otras i niciat ivas q ue. 
por eima~as razones, queda
ron ya paralizadas antes del 
verano. Entre estas últimas 
está el informe sobre las cuen
tas del Consell de 1987. que la 
Sindicatura de Cuentas entre
gó en las Cortes d urante el úl · 
timo trimestre de 1989. Esto 
es: hace ahora un año. 

De entrada, para despejar en 
lo pasible este colapsado pai
saje parlamentario, la Mesa de 
las e ones as1é estudiando la 
convocatoria de pleno de la 
Cámara paro mediados dol mes 
próximo. una vez que se haya 
celebrado el dla 3 de octubre el 
debate de polltica general . Esta 
sesión plenaria podrla contar 
con 26 iniciativas en su orden 
del dla, entre las que no están 
todas las iniciativas acumula-
das hasta el momento. 

Para ese prrmer pleno ordi 
nario de las Cortes se ha pre· 
visto que los d iputados d•h• 
tnn, onuo otros asuntos. de la 
seguridad v ial; del Conse¡o 
Metropolitano de f'Hona; del 
abastecimiento d e agu• p OIA· 
ble en la Ma11na Alta; del tras· 
lado de la población de Gabar· 
da; sobre los resultados de la 
temporada turlstica; y sobre 
los incendios forestales regis
trados este verano. 

Sin embargo. ha q uedado 
fuera de las previsiones que~ 
manejan par la M esa de las 
eones. la aprobación del in

forme do In Sinrlk ;ll tirf1 <1" 
Cuentas. referido a 1987 o 1n · 
efuso las posibilidades de en· 
miendas de totalidad al pro
yecto de ley de creación del 
Instituto Valenciano de Inves
tigaciones Agrarias. Estos y 
otros puntos se quedarán sin 
duda para el mes de nov1em· 
bre, por lo menos. 

Pero mientras llega el din 3 
de octubre y se inaugura en· 
1onces el curso parlamentano. 
la Mese de las Cortes procura 
quo los diputados estén dis-
traldos. Para ello aumenta el 
número de reuniones de las 
comisiones parlamentarias. de 
manera que se bate el "re
cord". porque nunca se hablan 
celebrado d ieciséis reuniones 
de las comisiones en un mis· 
mo mes. como ha ocurrido 
ahora. 

J. M . Das! 

1( 
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POLÉMICA EN EL AYUNTAMIENTO DE VALENCIA 

'La situación no era nueva. Inci
dentes similares han menudeado 
a la largo de estos aftos durante 
la celebración de las sesiones 
corporativas del Ayuntamiento 
de Valencia. Lás descalificacio
nes personales, los insultos, los 
gritos y ·gestos histriónicos son 
con frecuencia la pauta de com
portamiento en las intervencio
nes de los grupos de concejales 
de la derechá, que han dado re
petidas muestras de no saber, no 
querer -y quién sabe si no po
der- encajar el resultado de una 
-,,otación. Sin embargo, su con
ducta en la sesión plenaria del 
pasado dfa 13, alcanzó cotas de 
todo punto repudiables, no sólo 
desde el ámbito del comporta
miento colectivo; sino también 
desde el estrictamente indivi
dual, obligando a la Alcaldfa a 
suspender la sesión ante el cariz 
de los acontecimientos. 

La derecha municipal, los gru
pos de concejales de UV y PP. 
volvía a mostramos sus negros 
fondos. Desde ese dfa he escu
chado,los comentarios asombra
dos, llenos de incredulidad, des
precio y disgusto, de muchos de 
nuestros ciudadanos que no al
canzan a comprender cómo quie
nes voluntariamente han acepta-

-- La política 
de la crispación 

JOAN BALLESTER 

La conducta de los portavoces del PP y de UV en el 
pleno del Ayuntamiento de Valencia del pasado día 13, 
que la alcaldesa, la socialista Clementina Ródenas, 
suspendió en medio de gritos e insultos, obedece, se
gún el autor del artículo, a que la derecha municipal no 
consigue formular un proyecto político verosímil. 

do lá honrosa tarea de trabajar 
por Valencia y representarla pue
den llegar a tales bajezas. 

El inusitado grado de violen
cia verbal y tens;ón gestual con
que los portavoces de los grupos 
municipales de UV y PP respon
dieron a la decisión mayoritaria 
del Consistorio de no considerar 
urgente el debate de las mocio
nes presentadas, nos muestra 

· que algo ha cambiado definitiva
mente tras las vacaciones. Para 
explicarlo no ba$ta apelar a la 
frenética competición, por otra 

parte sólo aparente, que mantie
nen los dos grupos de la derecha 
municipal para sumar mociones 
en sus respectivos marcadores, 
ni a la quiebra del espejismo lla
mado .. moción de censura" y 
que tantas veces les sirvió para 
intentar atraer la atención de la 
opinión pública a falta de mejo
res ideas. Ni tampoco a los co
mentarios aparecidos en los me
dios de comunicación, que 
anuncian para la próxima pri
mavera la fecha de las eleccio
nes municipales. 

EU pregunta sobre 
la campaña oficial de 
participación en ·las 
elecciones sindicales 

EL PAIS, Valenda 
El diputado de la coallción de Es
querra Unida (EU), Alfredo Bo
tella, ha presentado ante las Cor
tes valencianas dos mociones en 
las que pregunta por qué la Con
sejeria de Trabajo y Seguridad 
Social no ha iniciado ya una 
campafta institucional sobre la 
participación de los trabajadores 
en las elecciones sindicales y si 
piensa llevarla a cabo. El dipu
tado pregunta también, al mismo 
departamento de la Gcncralitat, 
por qué no ha convocado al Con
sejo de Relaciones Laborales con 
el fin de organi7.nr la citndn cnm
pufta. 

EU, a través del diputado por 
Alicante Pascual Molh\, ha prc
iccnt~1do ul consejero de Trnbujo 
y Seguridad Social, Miguel Do
ménech, una interpelación sobre 
la politica de la consejeria res
pecto al cumplimiento de la nor
mativa de protección de los tra
bajadores frente a los riesgos de 
la contaminación acústica. 

Según Mollé, el ruido es uno 
de los factores de riesgo más co
mún en el medio laboral y afirma 
que cerca de medio millón de tra
bajadores de la Comunidad Va
lenciana estén expuestos a más 
de 85 decibelios. El diputado se
ftala que a primeros de afto entró 
en vigor un Decreto del Gobier
no que adecuaba la normativa 
espaftola a la europea sobre la 
exposición de los trabajadores a 
un exceso de ruido. 

A mi juicio, lo ocurrido tiene 
una razón más profunda. La de
recha municipal no consigue for
mular un proyecto de ciudad, mí
nimamente verosímil. El debate 
sobre el turismo, que tuvo lugar 
en el último pleno, evidenció a 
que grado llega su incoherencia. 
falta de ideas y de comprensión 
de la realidad. Por otra parte, no 
se necesita mucho esfuerzo para 
imaginar el asombro con el que la 
derecha culta de esta ciudad ha
brá recibido la posición del jefe 
de filas conservador respecto a 
su política cultural para el muni
cipio, expresada el pasado vier
nes, dfa 14, en un medio de co
municación local. Ejemplos 
como los anteriores, y otros que, 
en aras a Ja brevedad, no relato, 
avalan las premisas iniciales de 
este párrafo. 

Habitabilidad 

Abandonada, pues, toda inten
ción de elaborar una propuesta 
de talante conservador rigurosa 
y creible para el gobierno de la 
ciudad y no resistiéndose a re
nunciar definitivamente al pro
pósito de alcanzar el gobierno 
municipal, los grupos políticos de 
-UV y PP han optado por aplicar 
una táctica que conocen bien, y 
de modo singular UV. En ella se 
renuncia a cultivar los valores 
democráticos del respecto a las 
opiniones ajenas, a la legalidad, a 
las decisiones adoptadas por la 
mayoria, al esfuerzo por la soli
daridad, etc, y por el contrario se 
azuza el individualismo más fe
roz, se cultiva fa intolerancia, la 
acción polftica se instala entre 
las frustraciones individuales y/o 
colectivas y, en definitiva, se 
quiebra la habitabilidad en las 
instituciones y se propicia la cris
pación entre los ciudadanos y la 
disgregación social. Comporta
mientos como el que mantienen 
algunos vecinos de la barriada de 

. Patraix respecto al centro de 
rehabilitación de toxicómanos 
no son ajenos a estos plantea
mientos. 

Lo ocurrido en la sesión Ple
naria del pasado dia 13 no cs. 
pues, fruto de un momento cJc 
obcecación de los portavooces 
de UV ·y PP sino un episodio 
m{1s de un discurso jlnlitico 
conscientemente asumido por 
la derecha. Ante esta situación. 
nue"trn rc"ruei;ta tiene que ser, 
en primer lugar, ejercer con fir
meza y prudencia la autoridad 
que los ciudadanos nos han 
confiado con el fin de asegurar 
el debate libre, sereno y prove
choso de los asuntos de la ciu
dad, así como preservar la cre
dibilidad de las instituciones. 
Por otra parte, cabe intensificar 
el diálogo y la colaboración en
tre la Institución Municipal y el 
conjunto de entidades ciudada
nas del tejido social valenciano 
que, desde diversas ópticas, 
muestren interés por participar 
en un proyecto de ciudad de 
progreso y solidario. 

Joan Baltcster es portavoz del Grupo 
Socialista en el Ayuntamiento de Va
lencia. 
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Ciscar toma la palabra 
las manlfeslaclones del ex con
sollor los habrán sabido a poca 
cosa. El personal quiere --<lue
remos- desahogos contun
dentes. descalificaciones drás-

Jueves. 20 de sepucmbn: di:- 1990 

Tarjeta 
única 

ticas y gritos bél icos. O sea, El aparato del secretano 
queremos algo Impensable y general del PSPV-PSOE. 

J. J. PEREZ BENLLOCH absurdo en el caso de Ciscar. J oan Lerma, está empeña-
Cipria Ciscar, el ex Coñ'Se- No os ése su temperamento. y do en que su llder sea el 

ller de Cultura, ha comparecl- tampoco cuadrarla con su lnte- portador de la tarjeta única 
do, por fin, ante la opinión pú· llgencla tal zafarrancho. Por ---Oe la voluntad y criteno-
bllca. Ignoro si este prolonga- otra parte. conoce como el me- de todos los mitltantes sacia-
do silencio se ha debido a la jor ta capacidad trituradora y listas valencianos en el con-
lnsenslbllidad de los medios de vindicativa de los buitres que greso federal de este colect1-
comunlcación -atentos, prefe- vigilan el orden establecido en vo. Se trata. evidentemente. 
rentemente, a la trayectoria de el PSPV, esta especie de pax de una batalla cl ientelista y 
los astros ascendentes- o a constantlna que Imponen los personallsta . No se lucha 
la dieta verbal rigurosa que se usufructuarlos del poder y de por la unidad del colectivo 
impuso el hoy vicepresidente sus gabelas. - innegablemente. rota- ni 
de la comisión de Asuntos Ex- Pero muchos de esos lecto- por la coherencia de su voto 
teriores del Pa rlamento. En reo también habrán advertido en el congreso, que eso está 
todo caso, tengo dos certidum- que dice més de cuanto cabria garantizado por la unánime 
bres: una, que esto rotalivo ha osporar do hombro tan prudon- adhesión al programa del 
intentado reiteradamente en- te y tranquilo. Por lo pronto, ad- partido y a la politica de Feli-
trevistarte, sin conseguirlo has- mita que • un debate da carác- pe Gonzále:r:. La llamada a 
ta el domingo pasado, Y que la lar parsonallsta no ayuda an la unificación y uniformidad 
televisión valenciana de Ama- ninguno modido a cumplir tos se hace a mayor gloria del 
deu Fabrogat ha carecido de objotivos quo so nos pido en je fe. y cualquier otra cons1-
la mlnima sensibilidad profe- asto congroso•. y a~ado 8 ren- Cipria Ciscar, d iputado naclonnl por ol PSOE. M. MOUHES deración resulta irrelevante 
sional para recabar el parecer glón seguido: • Existe una pro- Cuando estos militantes 
de quien, por su condición Y va/anclo do /os persona/Is- Y el miedo. También Ciscar, os el lermlsmo. Esto, claro oyen hablar de un debate de 
cargo partamentarto, algo debe mos». ¿Que parece una evl- puesto en el brete por su entro- está, no lo dice Ciscar. sino yo ideas, deben creer que ellos 
decir acerca de las desventu- doncla, un pecado capital eró- vistador, habla del miedo y afir- mismo, que me limito a prolon- aportan algo con su idea fija 
ras prebéllcas en que anda- nlco do lodos los partidos? Por ma que hay que perderlo, quo gar ol eco do sus palabras. de servir a su amo y pastor 
mos comprometidos. TVV. por supuesto, pero ni siquiera algo •dentro da/ PSPV debo existir coincidentes con las que musi- La fe del carbonero suele 
lo visto, ya ni disimula su obe- lan elemental se le ha escu- siempre la capacidad da dls- tan muchas gentes de su parti- obrar estas maravillas ahe-
diencia fontanera al aparato chado al secretario general crepar•. Digámoslo sin caute- do. nantes. 
socialista. Como en los viejos Joan Lorma, usuario de un las: el PSPV ha de conquistar Cisca r glosa asimismo el Si fuesen sinceros y estu-
tiempos. el veto goza de buena breviario polltico titulado. pro- lo que no tiene: la libertad. Sin concepto de alternativa en el viesen convencidos de las 
salud. bablemente, Gula espiritual ella persistirá en sus vicios. y el seno del partido. y distingue un ventajas de la delegac1on 

El caso es que, como digo, para o/ mejor contentamiento peor de ellos es el amedrenta- modelo de derechas y otro de única, estimarlan -eso al 
Ciscar ha cedido ante el lnte- do quien manda. Y alecciona miento que lo enerva y acalla. Izquierdas, aquél alentado por menos- la opción de otor-
rrogatorio de mi colega Josep con su ejemplo: ayer, barón Es un fenómeno que, para el personas. y éste. por ideas. Yo. garfe la voz y el voto a quien 
Torren!, y no ha rehuido las concitado con Logulnn y Ro- conjunto del partido, se deno- personalmente, no he visto to- es su presidente. Garcla MI-
preguntas, sin enredarse en drlgue:r: do la Borbolla; hoy, mina guerrismo, l a ortopedia davla la diferencia. Por eso ralles, miembro, además. de 
ellas. Para los lectores cualifl- leallslmo feligrés do A lfonso perversa de un andaluz canijo. conrro en que Ciscar. a pesar la comisión ejecutiva federal 
cados que siguen estos eplso- Guerra. Mero personalismo pa- Su versión en el Pals Valencia- de los energúmenos, gobierne Pero no, son de piñón fijo 
dios polllicos, estoy seguro que lológlco y oportunista. no no tiene mucha diferencia: un dla. Lerma o nadie. 

'--~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-J 

En el comité central del próximo sábado 

EL PCPV-PCE tratará las 
relaciones con el PSOE y 
el conflicto del Golfo 
E. AIGUES ______ ~ 

El comité central del PCPV
PCE analizará el sábado la si
tuación polllica y económica tras 
el impacto do la crisis del Golfo, 
y las repercusiones en las rela
ciones de las dlslintas ruerzas 
pollticas, incluido el PSOE. 

Sobre las relaciones con el 
PSOE. el secretario general del 
PCPV y d irigente de Esquerra 
Unida, Pedro Zamora, aseguró 
ayer que aunque no está previs
to trasladar la oferta de diálogo 
de Julio Anguita a la Comunidad 
Valenciana, •porque aqu/ la lo
gis/atura está acabando», la coa
lición do izquierdas si que oslá 
dispuesta a sentarse a dialogar 
con el PSPV-PSOE sobre una 
serie de cuesllonos concretas. 

Zamora indicó que •Esque
rra Unida está dispuesta a sen
tarse a dialogar con el PSPV 
sobre el cumplimiento total da la 
Plataforma Sindical Prioritaria, 
el desarrollo de la segunda fase 
de la PSP. realizar una politice 
económica no subordinada a la 
polltica de So/chaga, y un plan 
do choque on matoria modio
ambiantal». El secretarlo general 
del PCPV explicó que la disposi
ción de EU al diálogo es la mis
ma que antes, «lo que ocurre es 
que al PSOE le resulta más fácil 
llegar a acuerdos con la dere
cha. y so nloga a reconocer a 
Esquerra Unida como un Inter
locutor». 

Zamora dijo que el posiciona-

Pedro Zamora. Levante·EMV 

miento del PSOE en la crisis del 
Golfo • ni dotoriora ni mejoro las 
relaciones con e/ PSOE, poro 
ha venido a demostrar quo EU 
asid colncld/ondo con lo moyo
ria de la población, quo astá on 
contra do la participación militar. · 
y qua las posiciones que hable
mos mantenido en polllica oco
nómica, ahora se reconoce qua 
son necesarias, aunque o/ 
PSOE se nleguo a rectificar y 
Solchaga proponga modldas 
quo no ven o detonar la Infla
ción y van a aumenfar el paro•. 

El ex portavoz alega incompetencia 

Medina critica al comité 
federal de conflictos del 
CDS por expedientarlo 
Femando Medina, ex portavoz de la ejecutiva pro
vincial del CDS, expedientado por su partido tras 
unas declaraciones realizadas a este periódico, ale
ga en su defensa que el comité federal de conflictos 
es Incompetente para Imponerle cualquier sanción. 
E. A. El ex portavoz del comité eje-

El ex portavoz del destituido culivo del C OS también añade 
comité ejecutivo provincial del que hay Incoherencias entre la 
CDS. Fernando Medina, no reco- resolución y el pliego de cargos, 
noce a la comisión federal de ya que en la notificación _de ex-
conflictos como órgano compe- pediente dlscipllnaro se asegura 
tente para Instruir el expediente que el mismo se abre por una 
disciplinario abierto contra él tras carta de este militante, • Y es 
unas declaraciones realizadas a falso que se haya escrito alguna 
Lovanto-EMV. En las mismas, corta». 
valoró el cese de José Luis Boa- En el expediente abierto se 
do y do la dirección del parlido acusa a Fernando Medina de 
en Valencia, asl como reconoció pretender trascender a la luz pú-
quo la gestora actual no conlnba bllca cuesllonos Internas del par-
con el apoyo de los militantes tido. En este sentido, el ex porta-
contristas. voz de la anterior dirección cen-

En el pliego de descargos diri- trista afirma que • no ha sido el 
gido a la comisión federal de compareciente quien he hecho 
conflictos, Fernando Medina trescondor la disolución do/ co
asegura que el citado órgano mité provincial y de su presiden-
• Carace de competencia para re. José Luis Boado. Antes al 
instruir el expediento sanciona- confrario. o/ acuerdo do disolu-
dor, por cuanfo qua el comltó ción adoptado por el secretario 
provincial del CDS de Valencia nacional fue notificado a los me-
procodió, en lo primoro sosión dios por fuontos do la dirocción 
despuós da ser constituido, a rogional del partido•. 
elegir a los miembros da la co- Medina alega que no preten-
m/slón provincial de conflictos. y die danar la imagen del partido, 
no consta que la reciento roso- u ino sella/ar que la actue/ di-
lución del secretario nacional rocción, elegida por órganos ex-
dol partido, de disolver o/ comitó ternos a la provincia, adquiera 
provincial y destituir o/ pros/don- en el mlnlmo tiempo posible la 
te, incluyera la disolución do los legitimidad democrática que 
demás órganos internos de la sólo la asambloa provincial pue-
provlncia». de otorgar». 

Nueva ruptura en la 
negociación del 
convenio de la 
sanidad provlnclal 
V. M . GARCES~~~~~-

La gerencia de personal de la 
diputación y los sindicatos 
ce OO. UGT y CSIF reanudaron 
ayer las conversaciones para la 
firma del convenio colecuvo de la 
sanidad provincial. interrumpidas 
desde el pasado mes de julio 
con mutuas acusaciones de rup
tura. 

Por parte de Francisco Cardo
na, gerente de personal, y del di
putado del área. Millán Moreno. 
se reiteró la oferta de la diputa
ción, expresada en un incremen
to del 6% en el sueldo base. más 
una paga de 44.000 pesetas. re
matando el porcentage a un 8% 

La posición de los sindicatos. 
que actúan unidos desde el in1· 
cio de conflicto y la huelga gene
ra!, se mantuvo en el mismo 
planteamiento: un 8% de incre
mento. más pluses. y que el con
venio tenga duración de un año. 
entre otras reivindicaciones plan
teadas en su dla. 

Estas posiciones invariables 
marcaron el desarrollo de la es
perad a reunión negociadora. 
que concluyó con una nueva 
ruptura indefinida, hasta que una 
de las partes propicie un acerca
miento. 

Según Francisco Cardona. ge
rente de personal, •daba la im
presión de que los sindicatos re
nlan más puosto el punto de 
mira en tas próximas elecciones 
sindicales que en et convenio 
de la sanidad provincial•. Cardo
na matizó que a ce OO. UGT y 
CSIF les preocupaba el des
cuento aplicado por la diputación 
a los participantes en la huelga. 
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El dirigente socialista afirma que el ex conseller y Valenzuela no deberían ir al congreso 

Montesinos: «Ciscar y Blasco no son ni 
serán nunca alternativas a Juan Lerma» 
Despierta tantas filias como fobias, y viceversa. Sin 
em~argo, Eduard Montesinos, secretarlo general del 
PSPV-PSOE en la ciudad de Valencia, se caracteriza 

'por no tener pelos en la lengua a la hora de decir lo 

EMPAR AIGUES_ ......,.--..,. 
- ¿Cómo valora al acuerdo 

slc11nzsdo entra los distintos 
sectores del PSPV-PSOE on la 
ciudad da Va lencia para con
sensuar la lista do compromisa
rios al congroso fodorol? 

-Muy positivamente. Ha 
sido un esfuerzo de todos. Eso 
es bueno para el partido y per· 
mltlrl\ quo los compromisarios 
al congreso comarcal se preo
cupen más por el debate que 
por las listas y por hacer pasl· 
lios. puesto que este tema ya 
eslll resuello. 

- ¿Sori\ tnn Mclt consogulr ot 
consonso poro ir on una dolo· 
gación al congroso fodaral? 

-Por cuestiones polltlcos e 
ldoológlcas no tendrfa por qué 
haber problemas, ya que los so
cialistas valencianos formemos 
perta de un unlco partido, el 
PSPV·PSOE. Sin embargo, es 
posible qua por cuestionas per· 
sonalas, sin justificación poiltlca, 
algunos puedan descolgarse, 
sólo para Ir contra Lerma, perju· 
dlcarlo a él y al partido en el 
Pals Valenciano. 

-¿La delicada situación 
otactoral del PSOE en Is ciudad 
ha Influido en al pacto da Is lista 
do compromisarios por Valencia 
si congroso federal? 

-Yo pienso que a lgo si. 
Siempre lnnuye una situac16n en 
la cual es necesario mas que 
nunca que el partido esté lo més 
unido posible y no dé espectácu
los a la oplnlon pública. Eso es 
una responsabilidad quo todos 
tenemos que asumir, y lo mejor 
en este caso era llegar al con· 
sonso. 

-¿Es posible quo los socto
ros minoritarios no hayan dado 
to bntnllo por mlodo n no conso· 
guir lo mayorla sunclonto? 

-Ese puede ser uno de los 
factoras, el de la falla de garan· 
!las do quo por si mismos no hu
bieran oncontrodo el opoyo sufl· 
ciento para Ir a Madrid. El otro 
es que la oferta de consenso era 
buena y era dificil negarse a una 
lisia donde la responsabilidad ha 
primado por encima do las per
sonas. 

-¿Cómo so pueden explicar 
los pactos do/ aparato con IS 
cuando so dofiondan posturas 
contrarios? 

-Izquierda Socialista forma 
parte del PSPV-PSOE, Igual que 
los demás. IS votó a favor de la 
ponencia marco en el comité fe
deral, y lo único que ha hecho 
es presentar enmiendas. lo mis
mo quo puedo hacer cualquier 

Eduard Montesinos. 

companero. Se merocla tener su 
pueslo si querla Ir a Madrid, tan· 
to como los domés. 

-La ejecutiva do La Ribero 
Alta dirigió roclontomonto un 
comunicado contra ustad cofifi. 
cllndoto do dlrigontlllo soclollsta 
y cae/qui/ por o/ veto a Consuo
lo Ciscar. 

- Los compnnoros do In mn
yorla do Valonclo tienen derecho 
a hacer una lista de consenso y 
a elegir a quién votan. No se 
puedo obligar a votar a personas 
que so estima conveniente que 
no es bueno para el partido, por 
Imagen, que vayan de delega· 
dos. En cuanto a los calificativos 
de los blasquistas do La Ribera 
Alta, yo no respondo a Insultos y 
descalificaciones. Esas cueslio
nes son responsabilidad de los 
que lo hagan. 

-¿El ex consal/or Rafaot 
Blasco y el prosidonto do la Di
putación da Alicanto, Antonio 
Femllndoz Valonzuola, dobon Ir 
al congreso fodorol? 

que piensa. Montesinos afirma en esta entrev ista 
que ni Ciscar ni Blasco son alternativas a Joan Ler
ma y que el ex conseller de Obras Públicas y Valen
zuela no deben Ir al próximo congreso federal. 

Levante-EMV 

-MI opinión, como militante 
de 21 anos en el partido soclalis· 
to, as que ostos componeros, 
tanto uno como el otro, el mejor 
fnvor quo lo podrfan hacer al par
tido os quo olios mismos no qui· 
sleran Ir al congreso fodoral, por 
lo monos hasta qua so aclaro su 
sltuoclón con la justicia. SI le jus
llcln los declara lnocontos, dobon 
lntogrorse en ol partido socialis
ta, con los mismos derechos que 
cualquier otro militante. 

-¿Son Ciscar y Blasco alter
nativos a Joan Lorma? 

- No lo son ni pueden serio 
nunca. No eslán sufoclentemente 
arraigados en el partido por 
tiempo y por historia. Tampoco 
han planteado un proyecto pollti· 
co diferenciado y sus rormos do 
hacer que pueden ser diferen· 
cladores no servirlan sino pera 
empeorar la propia cohesión y 
estabilidad del PSPV-PSOE. 

-¿Es cohoronto quo Ciscar 
continúo on lo efoculiva tras ol 
congreso do pals y vlondo 

cómo so dosorro//a el debato 
procongrosuol al federal? 

-Cipria\ Ciscar podria ser un 
companoro vélldo para estar en 
la vicesecretaria general slem· 
pre que no quislora sustituir de
sestabilizando al secretario ge
neral, Joan Lerma, y fuera ab· 
solutamento solidario con todo ol 
resto del partido. No se puedo 
querer estar en el poder y en la 
oposición el mismo tiempo. Eso 
no es serio ni coherente. 

- ¿Se prov6 que sea m6s 
cruenta la batalla en el sexto 
congreso do los socialistas va· 
loncinnos7 

-No londrla por qué ser asf. 
Sin embargo. es posible. Sobre 
todo si hay un Interés especial 
por desesteblilzer el partido en 
el Pafs Valenciano. querer ser 
alternativa sin decir qué alterne· 
tiva se llene. y todo pera, des· 
pués, acabar entrando en le di· 
recclón sin corresponseblllzarse. 

- ¿Pretende estar en Is pró
xima ejecutiva nacional? 

- Creo que no deberla estar 
en la próximo ejecutiva, porque 
en la secretarla general de Va· 
!encía. si se quiere cumplir, ne· 
ceslte de toda la dedicación y 
todo el tiempo. Ademés, estoy 
en contra, por principios, de que 
un militante esté en varias e]ecu· 
Uvas a la veL 

- Paroco quo esté en o/ pun
to de miro da la derecha, que le 
acusa insistontamante de /layar 
e sus hifos en cocho oficial si 
colegio o comorso con dinero 
público mlls do un mlllón da pe
setas. 

-Que esté en el punto do 
mira do la derecha deberla ser 
normal, ya que me consideran 
un enemigo e batir al haber con· 
seguido ol PSOE lo olcaldfo do 
Valencia. Lo que ya no es tan 
normal en democracia es que 
ese derecho que llene nombres 
y apellidos, Unión Valenciana. 
como todo derecha histór ica
mente totalltarla, va a por las 
personas y no a por las Ideas. 
Esa ha sido uno constante hfstO.. 
rica de todos los fascismos. La· 
mentablemonto, en Valencia se 
está repitiendo. Por eso no me 
importa quo se me dirijan false
dades y calumnias vertiéndolas 
en algún periódico y utilizando al 
periodista lizondito. que so deja 
utilizar por Intereses propios, en 
una clara persecución que no 
tiene nada que ver con la liber· 
tad de expresión. de la que soy 
un firme defensor. Creo que 
esto tiene que ver con la difama
ción y el abuso. 

La militancia del 
PSPV-PSOE se ha 
Incrementado un 
18% en tres años 
LEVANTE·EMV _ ____ _ 

Durante los tres últimos al'los el 
número de afiliados al PSPV
PSOE se ha Incrementado en un 
16%, al pasar de 29.804 militan· 
tes al finalizar el XXXI congreso 
de este partido a 34.811 en junio 
de este ano, según ha Informado 
El Socialista. 

No obstante, cabe senalar que 
este aumento en el número de 
militantes es Inferior a la media 
del rosto de federaciones del par
tido. 

La evolución se ha expenmen
tado también en el ámbito nacio
nal, ya que de los 213.239 afilia
dos al partido socialista contabd1· 
zados Iras la celebración del 
XXXI congreso se ha pasado a 
262.854 en junio de 1990. lo que 
supone un Incremento del 23%. 

Un 20•1. de media 

En cuanto a las federaciones 
de nacionalidad o región, el cree•· 
miento en su conjunlo ha estado 
por encima del 20%. Entre las zo
nas en las que se supera esta 
media de lncremenlo de la mili· 
tanela socialista destacan Galicla. 
con un 44% ; Aslurlas. con un 
28%; Castilla-La Mancha, con un 
28%, y Melllla. que supera am
pliamente estos porcentajes al· 
canzando el 93%. 

Por lo que respecta a la edad 
de los militantes socialistas. l a 
media de ésta se sitúa en 45 
anos. Mientras que la edad tipo 
se establece entre los 31 a 45 
anos. Por sexos, los afil iados 
masculinos alcanzan 48,25 al'los. 
mientras que para las mujeres la 
media es de 41 ,56 ellos. 

Ciscar crtucó en el 
Parlamento una 
proposición de CIU 
LEVANTE-EMV 

El diputado s-o-c..,.ia""l,...ls..,.ta_po_r ""V.,...a -
lencla Cipria Ciscar intervino en 
el pleno de las Cortes Generales 
para exponer la opinión de su 
grupo en la proposición de ley de 
ConvergOncia i Unió sobre incen
tivos fiscales para fomentar dona
ciones, el mecenazgo y las activi
dades de las Instituciones. funda· 
clones y asociaciones sin ánimo 
de lucro. 

Ciscar sel'laló que •e/ grupo 
socialista comparte el Interés de 
ta proposición tendente a favore
cer las actividades culturales de 
lnstitucionos sin ánimo de tuero 
Sin embargo. actualmonto. exis
te ya legislación que otorga tn· 
centivos fiscales en forma de de· 
ducclones y exenciones apllca
blos a tos gastos y donaciones 
culturales. Esta propos1c1ón es 
innocosana e incoherente con el 
sistema trrbutario ospaflol•. 
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El sector de Angel Franco no presentará lista alternativa para el congreso federal 

Los socialistas afrontan .hoy en. Alicante . . .. ~ .... ., . . ··-· ~"' ·"'- ._.:,, , . . . .. .. 

su asamblea bajo el signo de. la. división 
La asamblea que esta noche celebraré la 
agrupación socialista de Alicante, a la 
qua es!An convocados más de un millar 
de militantes de la capital, estaré marca
da por l a polém ica sobre el llamado «caso 
Vnlonzuolan y por el enfrentnmionto que 

he suscitado entre los principales dirigen
tes del partido. El sector que lidera el 
senador Angel Franco dio ayer por rota 
toda posibilidad de dl61ogo con· Antonio 
Fernénde• Valen•uele, posición similar a 
la quo mantiene ta mbién el socretario do 

Organizeclón del .PSPV-PSOE, Pérez Fe
rré. Valenzuela, sin embargo. cuenta por 
el momento con el apoyo de otro de los 
miembros de le dirección local soc ialista, 
el vicesecretario general y portavoz en el 
Ayuntamiento. Antonio Moreno. 

JUAN A. GI L 
La asamblea tendrá que elegir 
esto noche. en modio do un 
ambionto do división. a troco 
delegados. quienes a su voz. 
junto a 34 més designados por 
laS restantes agrupaciones de la 
comarca, decldlrén la próxima 
semana quiénes son los seis 
compromisarios quo represen· 
tar6n e l"Alacnntl on el cangro· 
so faderal dal partido, que co
menzaré el 9 de noviembre 
próximo on M adrid. 

La d iscusión sobre si Fernén· 
de z: Velenzuela. Inmerso en una 
causa judicial por los querallos 
presentndas contra él por el 
CDS a IU, debe encabezar In 
delegación a ese congreso fe· 
d..,al, o POI el contrario debe 
apartarse a un segundo plano 
hasta que su situación se c lerl· 
fique. he centrado en los últl· 
mos dlns l odos los debntos. 

Los partldofios de Vnlenzuola 
pre1enden que el presidan1e de 
le D ipu1oci6n y secre1orio ge· 
noral dol partido encaboco eso 
dolognci6n. por& no transmit i r 
una Imagen do d ebilidad y ha· 
ciando valer para ello la amplia 
mayorfa con ta que cuentan en 
toda la comarca. El «gran pa
trón• de los socialistas alicanti
nos. el presidente del PSPY· 
PSOE. Antonio Garcla Miralles, 
man1iena también el criterio de 
que Yolonzuolo debe ir o Me· 
drn l 

Voces discrepantes 
Fronte a eSlo posición se han 

alzado, aunque con perfiles dls· 
tintos, el secretorio de Organiza
ción del PSPV·PSOE. Alberto 
P6raz FerT6, y el senador Angel 
Franco. 

P6rez Ferré sigue mantenien· 
do que Yelenzuela no puede fi 
gurar en la delegación que el 
PSOE onvle al congreso do Mo
drid, porque mientras no so 
aclaron las acusaciones que pe 
san sobre él no ost6 capacitad o 
para roprosentar al partido . Pé
rez Ferré rechazó una ofo11a de 
Garcfa Miralles para figurar en 
esa delogación, junto con Va
lenzuela, y no ha modificado su 
opinión al respecto. 

Por su pano. fuentes d el se<:· 
tor d o Angel Franco d ijeron ayer 
que ni presentarán esta noche 
en la asamblea lista alternativa a 
la de Yalenzuola, como se habla 
especulado. ni entrarán tampo
co on ninguna negociación pera 
q ue alguno do sus hombros 

Una lm•o• n dt une dt In tJlt lmes aumbl11s dtl PSOE 

vaya al congreso federal. 
El posicionamiento de Angel 

Franco va mbs ellé, puesto que 
las mismas fuentes sei\nlaron 
que cla etapa do coloboraci6n y 
de acuerdos con lo actual dlrec· 
ción dol partido en Alican1e hn 
r.onr.luirln•. rlnnrlo nnr 111nnlntlo 
QUU ,, portlt du U:llU• ltlOlllt.11110!\ 

el di61ogo con Fem6ndez Ya· 
lanzuela quede roto. 

cNosotros hemos llegado a 
pedirle que dimita en las reunio
nes de la ejecutiva, por lo que 
nuestra pcstura ahora es coho· 
rente», d ijo un portavoz do este 
sector, quien sin embargo su· 
bray6 que clo que no vamos a 

hacer es abrir un debate sobre 
nuestras discrepancias con Fer· 
néndez Velenzuela en estos m o· 
mentas. Eso tendré que venir 
más adelante. La asamblea lo 
que tiene que d iscutir ahora es 
el proyecto socialista a nivel de 
tofin ni nnl!ll y r.u nlClllÍOr 01rn JlO· 
ll1111lc 11 lo Unlcu quu h tuln burlu 
dist orsionar la d lscusi6n sobro 
ese proyecto .. 

Lo estrategia dlse~adn por 
Pérel Ferré y Angol Franco, que 
según todo parece Indicar esta· 
ria dirigida a aislar pollticamonto 
a Valenzuola. poso a que éste 
todavla cuente con mayorta en· 
tre las bases. va a verse frustrada 

por la actitud del cuano hombre 
en li1iolo on esto asunto: el v1ce
socrotorlo general y portavoz 
socinlisto, Antonio M oreno, quo 
dlspono do un número signif1 -
ca1ivo, aunque minoritario. de 
soguídoros on la agrupación lo· 
cal do Alicante. 

Entendimiento 
Moreno os. por el momento. 

procl ive a un entendimiento con 
Velenzuola. Do hecho. hoy ce
rraré un acuerdo con el presi · 
donio do lo Diputación por ol 
quo nmbos se repartirán es1a 
noche los delegados para la 
reunión comatcaJ de la pr6xHne 
somnnn. A m onos que en oso 
intervalo de siete dtus se pro
duzco algún hecho que modifo · 
quo sonsiblemonto la actual si 
tuación. el mismo acuerd o entro 
Moreno y Valonzuelo se produ· 
clr6 on osn reunión comarcnl. y 
pm tnn10 Morono oslnrh nnuo 
los sois delegados que l inal· 
mon tn vlnjen n M nc1mt. tnnto si 
Valonzuolo va · como s1 no. 

Respecto a este ú ltimo punto 
fuentes socialistas apuntaron 
ayer la posibilidad de que Ya. 
lanzuela se presentara e la elec
ción como compromisario al 
congreso federal, pare renunciar 
a ir en ol m ismo momento en 
que ésta se confirmara. 

Sin embargo, esta maniobra 
fue doscortada por fuentes cer
r.nnns ni nrosirlonrn do In Oipu
tn.:1611. tt u o mn11t1011a11 qu" Vn 
lenzue l a es tA d i spu esto a 
encabezar la delegeción do l'A· 
locnntl ol congreso federal. e in· 
cluso o quedarse solo en el om· 
peno si es preciso. y aseguran 
que este postura no varier6 a 
menos que desdo la alta direc • 
c ión dol partido se le aconsejo 
hacer otra cosa. 

Leña al fuego 
El aocroterio general del PSPY-PSOE en Valen
cia, Eduerd M ontesinos. considerado •dormiste• . 
afirmó ayer. en respuesto n una pregunta formu · 
lada por el diario «Levonto• sobre el presidente 
de le Diputación, Fern6ndoz Yalenzuela, y el ex 
conseller Rafael Blasco. que «mi opinión, como 
militante de 21 anos en el Partido Socialista. es 
quo osl os compañeros. urntn uno como ol otro. 
el mojar favor que le podrlon hocer al partido os 
que ellos mismos no qu isieran ir al congreso 
federal, por lo menos hasta que so aclare su 
situación con la justicie. Si la justicia - agregó 
M ontesinos- los declaro inocentes. deben inte· 
grarse en el Partido Socialista, con los m ismos 
derechos que cualquier otro militante•. 

Por otra parto. el lldor do Izquierda Social isle y 
diputado en las Conos Voloncianas. Viccnt Gor
cós. declaró a Efe con respecto a Valenzuela y 
Blasco que «hay una persecución y un veto con· 
tra Rafael Blasco, cuando su caso se encuentra 
en estos momentos ton sólo en d iligencias pre
vias, mientras que esto situación no se produce 
con Fernández Valcnzuoln cuando el juez ha pe
dido y:i su proccsam1onto por diversos dohtos
Sogün Garcós ccesta mon1fostat.;10n de cmouos 
distinta por parte do In comisión ejecutiva dol 
PSPV- PSOE muestra la necesidad de que l os 
próximos congresos dol Partido Socialista sirvan 
para mod ificar algunos comportamíentos en lo 
dirección del mismoJt. 

Cholbi presidirá la 
comisión que 
organizará el 
congreso del PP 

JOSEP TORRENT 
El diputado por Alicante José 
Chol bi presidiré lo comisión Or· 
ganizadora del congreso regional 
del Partido Popular que se cele
brará el próximo 15 de docoem· 
bre. Junto con Cholbi figuran en 
esta comisión representantes de 
las tres provincies de le Comuni
dad Valenciana. Entre 01ros for · 
man parte de la misma Manuel 
Tarancón, Vicente Sanz y J orge 
Lamparero por Valencia; Emilio 
Feméndez. Miguel Valor y M•· 
nuel Lorente. por Alicante. y un 
sen&d<>< de Castellón. Esta como· 

-- ~ganiz.ador• S41.+Qsen1Ará 
hoy de formo oficie! en Valencia 

.. én la sede del PP. - · - · 
Entre les competencias de la 

misma. que se 1><eteftde ""' Po· 
ntica que técnica, ftgar.1n- 1a di· 
rección y organización del con
greso. hasta el extremo de que 
ningún comité ejecutivo provin
cial puede asumir o compartir d i
chos cometidos. Este per16d1co 
ha podido saber que el congreso 
no serA asambleario y que se ele
g irán .compromisarios. 

Por otra parte. los delegados 
populares debat irtm une ponen
cia do polí tica autonómica y ou.i 
do organización. Los podcrc::. 
que en esta ú ltima se otorgaran 
al nuevo presidente regional no 
estén todavla muy claros. aun
que una fuente del PP man1fes· 
taba que ese Intentaré que tenga 
fuerte política•. 

Uno de los aspectos que m~s 
preocupa a los dirlgentM popu
lares os el tratamiento que su 
congreso vayo 8 recibir en la 
TVV. La coincidencia de fochas 
con el del PSPY-PSOE les lleva
ré • exigir un tratamiento tdénti
co al que reciban los socialistas. 
en duración y en &&pacios. 

Sín sede 
Si bien el congreso tiene fecha. 

todevle no se h• decidido el lugar 
d ondo se celebraré. Si se resoeta 
un ncuordo IH\lerior Mte 1e 11chi.1 

lugar en Castellón. Ahora bien 
oso mi5mo 1tcunrdo 1mpltcnbll quo 
la prcs1donc1a rog 1onol recacria en 
un alicantino. aunque este punto 
puede quedar obviado por el in
terregno que ha supuesto le ac
tual gestora regional presidida por 
Juan Antonio Montesinos. 

Lo ciudad de Benidorm tam
bién se perlila como una seria 
candidata para ser sede del con · 
greso. Reúne todas las cond1c10· 
nes de infraestructura necesarias 
v. ni mismo llOmPo. sor111 unrt 
111nuulhcn tx.n:.16n ¡)lltn nJ l11111n 
m iento de Eduardo Zeplana. pre
sidente provincial del PP en Ah· 
cante. como can didato a la 
Alcaldle de esta localidad. 

Agramunt tiene todos los nü· 
meros para sal ir elegido como fu
turo presidente regional. pero el 
camino hasta alcanzar este cargo 
no serA. como se"alaba un dm
gente nacional del PP. cun e.ami· 
no de rosas. Por el contrano, pue . 
do quo se d o10 1on1ns plumns "°' 
el camino que ni hnnl no se seoa 
si es un pollo o un pavo• . El pre 
sidente provincial de los popula. 
ros en Valencia susc11a un cieno 
rechazo entre sus compañeros de 
Alicante, desde d onde en más de 
una ocasión se le recuerda que no 
cum plió con sus compromisos Of 

ayudar a fa hnanc1ac16n de a 
camp;iña ufcr1unl t•n ta~ u-···•" 
les de 1989 

De momento. la compos1c1C '" 
de la com1s16n organizadora oe• 
congreso supone un rovós e>a•I? 
los deseos de Agramunt. Cholb. 
se ha revelado como un hombre 
m6s fuerte do lo que se crela 



Sábado, 22 de sepliembre de 1990 

Levante 
EL MERCANTIL VALENCIANO 

Fund.doen IR72 
Edltortal Prenaa Valenciana, S. A. 

Director general: Jesús Prado 
Adjunto a 11 dir. gen.: R. Clanmunt 

Dir«1or: FERRAN BELDA 
Administrador: Lorcnzo Galiana 

SUBDIRECTORES 
Pedro Muclu. Joscp Torrcnl. Salvador Faus 

REDACTORES JEFES 
l.t..:1tl· Ml~1M:I /\ . SAnclM:"1 

Economla: Tani1t de la TorTc 
Coma.reas: Jesús l. Uosc:h 
Cuhu111: J. Civcra Mar~ 
JEFES DE SECCION 

Rc¡'IOrt•ji:~: Juan LAga n.lcm 
C1uWuJ: Julio Monrcal 
Deportes: Amat Sapena 
Diseno: Giscla Moreno 

Oim:tor comercial: Pedro Toledano 
111 EPOCA. AÑO Ll ·Número 16.016 

oo~'1~1~J~i'~~-+~:~ ... , 
"601<4 V•ltncia • Tc!Hono )1901SOO 
nlu 6J.S96 erw, . Fu H02S.t2 

OFICINA DE ALCANCE' 
Pl del Ayunu.micnto, 9. blijo 

46002 V..lmc a. • TdUono HU612 
DELEGACION LA SAfOR 

PA.YJC" L.omb4td.. oc. J.•, 1: · ~700 OANOLA 
TdHono 217l99S ·Fu. 2*73996 

OELEGACION LA PJBEAA Al.TA 
PW.I Ma)'Of, 14,1." • 46600 AUJRA 

TdHono 2410204 ·Fu 2410SU 

E 
s curioso al menos, la contradic
ción en que distintos partidos po
lllicos caen al tratar del Centro 
Democrático y Social, pues por 

una parte se le acusa de indeíinlción. do 
ambigüedad, y de otra so le ataca por 
pactista. por negociar con determinados 
grupos pollticos. siempre ,claro, desde la 
posición que se queda fuera del acuerdo. 

la pretensión do esos calculados ata
ques es evidente. Menospreciar, deslucir 
los logros que se obtienen de esos acuer· 
dos y en los que CDS consigue ünlca y 
exclusivamente ir sacando adelante pro
yectos prometidos en sus programas 
electorales a los ciudadanos. 

Pero lo paradójico es que precisamen
te desde esos sect0<es que despiadada
mente combaten al Centro polltico de esto 
pals. basándose especialmente en el ca
rácter negociador y pactista del CDS, lue
go pretenden aproximarse al centro y aún 
ser enseña y blasón de la ideotogla cen
trista. cuando justamenle con esos ata· 
ques han renegado de lo más positivo del 
centrismo. que es su propio talante dialo
gante y negociador. 

Y ¿dónde está la Indefinición del CDS? 
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OPINION 

PSOE-Valencia: renovarse o morir 
FERRAN BElDA~~~~~..,.-~,,_.-~-,.-..,.--,.---.,., 

E 
N su afán por recuperar la confianza electoral perdl· 
da en la ciudad de Valencia, el PSPV-PSOE concu
rrirá a los próximos comicios locales con una candi
datura renovada, dando sólo repetirán Clomontlna 

Ró donas, on calidad do candidata a lo alcaldlo, Mlg uol 
Albulxoch y Alfonso Gonl. Siempre y cuando lleguen a ra
mos de bendecir los planes que en estos momentos ulllma el 
secretario general del PSPV-PSOE de la ciudad, Eduardo 
Montoslnos, aquellos munlclpos que lleven doca anos on ol 
cargo serán excluidos do la lista. En este sentido, y a falta do 
concretar algunos aspe·ctos atinentes a cesiones y permutas 
(léase compensaciones por el Intercambio de favores que se 
realizan las dlsllntas familias del partido en el poder en los p&
rlodos pre y postcongresuales), se da como segura la jublla
clón forzosa de veteranos concejales, como Joan Balleator, 
José Cabrera, Enrique Roal y Femando Mlllán, cada uno do 
ellos con tres legislaturas a sus espaldas, y la anllcipada, a 
pollción propia, de Encam a Lerma. 

las razones de esta drástica renovación de la plantilla son 
múltiples, y no todas están cimentadas en la pertinencia de 
brindarle al electorado una alineación sugerente y capaz de 
afrontar con otros brlos la tarea de administrar la ciudad. Asl, 
por ejemplo, Real no formará parte del equipo titular porque 
pertenece a otra generación, la de Rlcard, por más que Cle-

mentina le haya dado mucho juego, y no sólo en la ponencia 
de Fiestas, su gran especialidad. Millán, por su parte. se caerá 
del cartel por veleta. Calamitoso estratega de la escuela de 
los troncos, amenazó con dimitir el d ie en que la alcaldesa le 
privó do! uso do la palabra en un pleno: coqueteó después con 
la OS do Garcla Damborenea, y, finalmente. no so privó do a1· 
roar sus slmpallas por el PRS de su amigo Manuel del HlarTo. 
Pero como no hay mal que por bien no venga. Millán podrá re
matar de este modo el libro sobre el socialismo que viene ges
tando, con el concurso del lncmo Juan de Dios Laal, desdo 
antes de que Benito Sanz publicase el suyo, y en el que tan
tas esperanzas tenemos depositadas los observadores. El 
caso de Ballester y Cabrera, en cambio, es distinto. Pues 
mientras el problema de Ballester es que no cuenta con el fa 
vor de Montesinos. y quien dice Montesinos dice Albulxech, 
Estellés, Sell6s y todos cuantos forman parte de la rama sin
dical y rampante del PSPV. el de Cabrera radica en que es in
compallble consigo mismo, ya que si con arreglo a los pactos 
a IS le COrTesponde un concejal, ese concejal no será Cabrera. 
sino Gonl, en orden a su eflC8Cia. 

J osé Luis J u an San z• 

¿Quién accederla en tal caso a la candidatura? Tomen nota 
de los siguientes nombres: José Seliés, ugetista y asesor de 
Albuixech; Car1es Tonda, del tercio de Benlcarló (García M l
rallea). y Regfna Boflll, por la coota del 25%. ¡Ah!, y olvíden
se de los rumores acerca de Clementina, porque es titular fija . 

La realidad del Centro 
SI precisamente lo que se le reprocha es 
ser fiel a su programa polllico. la coheren
cia con el estilo de centro moderado y pac
tlsta, el seguir seriamente con el objetivo 
de obtener beneíicios para los ciudadanos 
mediante el acuerdo polltico y democrál~ 
co. 

Tomando como ejemplo el caso del 
Ayuntamiento de Valencia, que nos afecta 
más do cerca. Se ha dicho hasta la sacie
dad, por distintas y relevantes pernonalida
dos, que nuestra ciudad arrastra un déficit 
Importante en infraestructuras básicas. 

Y es bien cierto, y eso los ciudadanos, 
los propios vecinos que lo padecen muy 
directamente, lo saben mejoc" que nadie. 
El alcantarillado, la pavimentación y las 
aceras do nuestras calles eran y aún en 
buena medida son muy deíiclentes. l a 
falta de suficientes jardines o espacios 
verdes y pequeños polldeportlvos en 
nuestros barrios era una realidad que aun 
mejorada. sigue siendo acuciante. la ne
cesidad de aparcamientos, la urgencia de 
nuevos vlales que alivien el lráflCO es una 
aspiración de la gran mayorla de los va
lencianos. 

Y podríamos seguir enumerando una 

serie importante de cuestiones prioritarias 
que nuestra ciudad necesita, y que CDS 
prometió en el programa municipal que 
presentó a las elecciones de 1987. 

Pero lo cierto os que todo eso cuesta 
mucha dinero, que CDS entendla que no 
debla salir del bolsillo do los valencianos, 
pues era una deuda pendiente con nues
tra ciudad y un deber de solidaridad del 
resto del Estado espal\ol, y por ello, en 
buena medida, la financiación debla ser 
ajena al propio ayuntamiento. y asl lo de
fendla el programa municipal del CDS en 
1987. 

Y la realidad do hoy, a finales de 1990, 
casi cumplida la legislatura municipal, es 
que la ciudad está patas arriba. que se 
están haciendo muchas obras urgentes y 
prioritarias para Valencia y además en 
gran medida con dinero procedente de 
otras administraciones ajenas al ayunta
miento. lo que equivale a decir que el va
lenciano por fin está obteniendo muchos 
más servicios de los que dlrectament.e 
costea. 

Y es también una gran verdad que las 
obras faraónicas que anos atrás eran la 
norma general en nuestra ciudad, se han 

transformado en estas obras de equipa
mientos urbanos y de Infraestructuras bá· 
slcas. 

Es ciertamente Importante que se es
tén consiguiendo nota ble s proyectos. 
cdmo los ejes viarios, paseo marflimo. 
aparcamientos y tantos otros largamente 
al\orados por los valencianos. El Centro 
Democrático y Social no ha dudado en 
ningún momento en sacrif1CBr incluso po
sibilidades electorales, pactando y sacan
do adelante esos proyectos. porque eran 
una promesa electoral. del mismo modo 
que en Madrid y por los mismos motivos 
ha pactado con otra fuerza polftica. 

El centro no busca la demagogia sino 
la efectividad, y por ello, CDS se ha em
panado en cumplir al máximo sus com
promisos electorales por la vla del diálogo 
y la negociación. huyendo de los enfren
tamientos y la oposición destructiva, que 
si en principio pueden lograr el aplauso 
fácil, finalmente no conducen más que a 
la radicalización de los grupos pollticos, 
camino que desde el Centro se considera 
no es el más adecuado para satisfacer 
los Intereses de los ciudadanos. 

• Presidente del CDS del hbrfHmo 
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Sueca y Benaguacil repiten asambleas, y se dan por válidas las de Manises y Moneada 

Consenso en los. congresos comarcales 
salvo en La Ribera· Alta y _Camp de Túria 
El consenso primará en los congresos que se cele
brarán durante el fin de semana en distintas comar
cas de Valencia para elegir los compromisarios al 
congreso federal del PSOE, salvo en La Ribera Alta 
y Camp de Túrla, donde la confrontación entre blas-

EMPAR AIGUES_~---
Duranle hoy y ma~ana se ce

lebrarán congresos comarcales 
del PSPV-PSOE en el Camp de 
Morvedre, Camp de Túria-Serra
nos-Rincón de Ademuz. La Ri
bera Alla, Vall d'Albaida y Coste
ra-Canal de Navarrés, para ele
gir los compromisarios al con
greso federal del partido. Salvo 
en las comarcas de Camp de 
Túria y La Ribera Alta. donde 
eslá decldl<;lo quo se presenten 
dos listas. en et resto de corigre
sos parece que primarán listas 
de consenso. 

quistas-lermlstas y lermistas-clscaristas, respectiva
mente, está más que decidida. Por otra parte, ayer el 
secretarlo de organización del PSPV, Alberto Pérez 
Ferré, resolvió sobre las asambleas Impugnadas en 
Manlses, Sueca, Benaguacll y Moneada. 

En el congreso de La Ribera 
Alla, que se realiza hoy, partici
parán 103 compromisarios para 
elegir 13 delegados al congreso 
federal. El aparato en esta co
marca. que ha conseguido un 
30% de los delegados a la cum
bre comarcal, decidió ayer pre
sentar candidatura alternativa a 
los blasquislas. Francisco Sig
nos o Josó Alorc¡ony podrlan en
cabezar la lista de confrontación 
a la candidatura de tos herma
nos Blasco, y es. probable que 
obtengan de tres a cuatro dele
gados. 

En cuanto a la macrocomarca 
Camp do Túrla-Sorrenos-Rincón 
de Ademuz, que también cele
bra hoy su congreso, se prevé 
que los clscarlstas vayan a la 
confrontación con una lisia que 
podrla encabezar Vicente Solde
vila, consiguiendo uno de tos seis 
delegados al federal que le co
rresponden a esta comarca. La 
lisia ganadora sera la pactada 
entre Izquierda Socialista y la 
corriente mayoritaria del PSPV. 
Esta candidatura estará encabe
zada por el secretarlo general de 
la comarca. Leandro Picher. 

El acuordo entro lennlstas y blasqulstas es lmposlblo on La Ribera Alta. Levant&-EMV 

Por lo quo respecta al congre
so del Camp de Morvedre, que 
también tendrá lugar hoy, los ler
mistas conseguirán dos de tos 
tres delegados o Madrid. Aun- . 
que ayer no se habla llegado a 
un consenso, el mismo Francis
co Crispln, que lidera el sector 
ciscarisla, manifestaba ayer su 
voluntad de no ir a la cónfronta
ción siempre que el sector ma-

yoritarlo del partido le garantiza
se un puesto por tener mas de 
un 20%. 

Et domingo se realizarán los 
congresos de la Val! d'Albalda y 
Costera-Canal de Navarrés. En 
la Vall d'Albalda no se prevé po
lémica, ya que los 35 delegados 
son del sector lennlsta. El secre
tarlo general de la comarca, Jo
sep Bodl, encabezará la lista do 
dos compromisarios al federal. 

En Costera-Canal de Nava
rrés parece que se optará por el 
consenso aunque ayer no esta
ba cerrado el pacto ofrecido por 
el secretarlo general de la co
marca, Vicent Vercher, del sec
tor lermlsta. Vercher ha ofrecido 
a Mlquel Calabulg, alineado con 
Ciscar, uno de los cuatro delega
dos al federal. Aunque hubiera 
confrontación, está asegurada la 
mayorla para la lista oficlallsta, 
que encabezara Vercher. 

Por otra parte, ayer el secre
tario de organización, Alberto 
Pérez Ferré, se reunió con los 
afectados por las Impugnaciones 
de las asambleas do Manlses, 
Sueca, Benaguacll y Monteada. 
Sueca y Benaguacll tendrán que 
repetir las asambleas. 

En Sueca no podrán votar los 
127 afiliados cuyas altas anuló • 
Madrid, resolución que no fue 
respetada por los clscaristas. La 
repetición de esta asamblea 
sera mas favorable para el apa
roto del PSPV, liderado por José 
Luis Adsuar. Ciscar esté per
diendo esta comarca, y el con
greso puede ponerlo en eviden
cia, ya que M perdido Cerbera, 
cuyo secretarlo general se ha 
pasado al lermlsmo, y ha dimiti
do de la ejecutiva comarcal con
trolada por Ciscar. 

Benaguacll repello la asam
blea ayer por haber Impedido en 

la anterior el voto a dieciséis afi
lla~os que.el secretario general, 
del sector clscarlsta. habla dado 
de baja Irregularmente. 

En Moneada se ha dado la ra
zón a Leonardo Margareto anu
lando la delegación paralela de 
los lennlstas. La ejecutlva local 
ha expedientado a los ocho mlll
tantes que abandonaron la 
asamblea para celebrar una pa
ralela por estar disconformes 
con la resolución de Madrid que 
habla anulado veintinueve afina
ciones. 

En Manlses se ha estimado 
válida la asamblea Impugnada 
por los lermlstas al considerar 
que no se habla respetado el 
censo. Pén)Z Ferré da la razón a 
tos lennlstas, pero ha considera
do «inexperiencia do la mesa». 

Por otra parte, IS de la ciudad 
ha decidido que Manta Macias 
acampane a Garcés al federal. 

B CDS exige un plan 
que Impida la ruina 
de las empresas con 
contratos en el GoHo 
JUANJO GARCIA. ____ _ 

El portavoz del grupo parla
mentario del CDS en las Cortes 
Valencianas. Luis Gil Orozco. ha 
presentado una proposición no 
de ley para que el Consell elabo
re un plan de ayudas que Impida 
la ruina de las empresas que 
contrataban hasta ta lecha con 
los paises del golfo Pérsico. El 
portavoz del Ejecutivo valencia
no y conseller de Administración 
Pública, Emérlt Bono. anunció 
hace dlas que tas pérdidas para 
la economía valenciana por el 
conflicto del Golfo ascendlan a 
unos siete mil millones de pese
tas. sólo en cuanto a las relacio
nes comerciales con lrak y Ku
wait, y hasta 32.000 millones por 
la recesión económica en su 
conjunto. 

Los sectores más alectados 
por ta crisis, tal como explicó el 
conseller de Trabajo, Miguel Do
ménech, serian el textil, el mue
blo, ta construcción y los bienes 
de equipo. Para lrenar el impac
to traumático, los centristas exi
gen del presidente de la Genera
lilat. Joan Lerma, un plan que 
contenga la recesión, basado en 
la adopción de medidas de apo
yo «en la apertura de nuevos 
marcados y on la obtención da 
los recursos financieros necesa
rios paro superar la situación.. 
Estos recursos se centran espe
cialmente en la obtención de mo
ratorias de pagos y en subven
ciones para la concesión de cré
ditos. 

Según Gil Orozco. los aconte
cimientos del golfo Pérsico han 
sumido en «Un astado de preca
riedad a datormlnodos ampro· 
sas•, como consecuencia de 
«la desaparición Imprevista y ra
dica/ da marcados y del Incre
mento da/ pasivo por gastos. 
que no podnln compensar con 
los correspondientes íngrssos• . 
Esta situación podrla conducir 
•a la suspensión da pagos o al 
cierre, con p6rdidas da puestos 
de trabajo•. 

Junto a esta propuesta. cabe 
recordar que el CDS ya presentó 
en su dla otro, por la que exlgla 
Instar al Goblemo para que tas 
tropas que envio al Golfo estén 
Integradas por militares prolesio
nales y voluntarios, así como 
para que los mozos do reempla
zo destinados a ta zona obten
gan la licenciatura nada más re
gresen. 
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El presidente· de la comisión de conflictos respalda la gestión de Alfonso Guerra 

Vallés asegura que Valenzuela y Blasco no 
deben acudir al coQgreso federal del PSOE 
EMPAR AIGÜES ____ _ 

Manuel Vallés preside la comi
sión federal de conflictos del 
PSOE y está totalmenle alinea
do con las tesis de renovación 
del partido, especialmente en lo 
que se trata de recuperar los va
lores morales históricamente rei
vindicados por el partido. No 
duda en afirmar que Blasco y 
Valenzuela no deberlan ir al con
greso federal, y se muestra criti
co con la ausencia de debate y 
la personalización del partido, 
que es lo que ha earacterizado 
el debate precongresual del 
PSPV. 

- ¿Qué supone para el 
PSOE el XXXII congreso?. 

- Además de la reivindicación 
de las tesis del socialismo de-· 
mocrático. la configuración de 
un programa polltico de progre
so que sea capaz de lograr una 
sociedad más solidaria y que dé 
respuesta a las necesidades y a 
los nuevos problemas de la so
ciedad de los novenla. 

-¿Es partidario de que en
tren más ministros en la nueva 
ejecutiva de González? 

-Los ministros deben dedi
carse a su trabajo con el mismo 
nivel de entrega con que lo vie
nen haciendo, sin necesidad de 
estar en la dirección. Hay que 
repartirse las tareas. 

-¿Debe producirse el re/ovo 
de Alfonso Guerra? 

- No. Ese relevo lo desean 
los sectores que no han apos
lado nunca por una polftlca de 
progreso y de solidaridad, 
como viene haciendo toda su 

Manuel Vallós. 

vida Alfonso Guerra .. 
-¿Juan Guerra es un lastre 

para el vicesecretario general? 
- Efectivamente es un lastre. 

Alfonso Guerra llene que res
ponder por sus propios actos, no 
por los de su famllla. 

- ¿Es necesaria la comisión 
de ética que pide IS? 

-Son las propias direcciones 

Reunión de la comisión de investigación 

pollticas, como las ejecutivas, 
las que deben mantener los va
lores del socialismo. La comisión 
ejecutiva del Pals Valenciano es 
la que eslá legitimada para que 
los valores éticos se mantengan 
y progresen en el soclalismo va
lenciano. Además, está la comi
sión de dlsplina federal, y serla 
duplicar órganos: 

..:¿Y en to que respecte e 
otra do las peticiones de le co
rriente que reclama la tole/ in
dependencia de la comisión da 
conflictos? 

-La comisión de disciplina no 
puede ser Independiente del 
partido. Eso no quiere decir que 
no sea objetiva. Realmente no 
hay ningún Intervencionismo de 
la dirección del partido. 

- ¿Deban Ir al congreso mili
tantes qua tienen asuntos pen
dientes con la justicia como 
Blasco y Valenzue/a? . 

-La presunción de inocencia 
no es incompatible con que la di
rección polltica de un partido 
tome medidas. Hay que tener el 
coraje suficlen.te para responder 
ante la sociedad de nuestros 
propios errores. La respuesta es 
obvia. Felipe González ha habla
do reiteradamente de Intransi
gencia con los valores éticos 
consustanciales del partido. 

- ¿Qué opina sobre /as posi
cionas da Ciscar y Bfasco? 

-Es necesario reflexionar so
bre la Idea de .que no se están 
desarrollando posiciones dife
renciadas avaladas con plantea
mientos polfllcos distintos. Hay 
que ver si hay consecuencia en
tre lo que se dice y lo que practi
ca, y valorar hasta qué punto se 
está dispuesto a renunciar a un 
determinado status por mante
ner un criterio diferenciado. Para 
efectuar una critica serla y cons
tructiva a la gestión de Joan Ler
ma se ha de ser coherente y no 
pretender estar en el poder de la 
oposición. 

<4..a batalla en el 
PSPV-PSOE es 
Inadecuada y 
desafortunada» 
E. A. ________ _ 

-¿Cómo ve ta batalla en
tre /os distintos sectores del 
PSPV pare el congreso fede
re/? 

-Desafortunada e inade
cuada, porque junto a los 
planteamlentos de obtención 
de delegados han de existir 
Ideas, reflexiones respecto a 
las propuestas que se preten
den llevar a un congreso. Es
toy observando que el único 
sector que está haciendo pro
puestas con las que se puede 
estar o no de acuerdo, pero al 
fin y al cabo son aportaciones, 
es Izquierda Socialista. Serla 
positivo que los sectores o las 
distintas sensibilida.des que 
hay en el partido socialista se 
establecieran en función de di
ferentes puntos de vista, y no 
en función de personalismos. 

- ¿Los socialistas va len
cianos deben ir unidos al con
greso federe/? 

-No se trata de llevar o no 
una tarjeta porque asl uno de
muestra que tiene mayor o 
menor representatividad. Yo 
soy partidario de la delegación 
unida en la medida que facilita 
la agilización en la dinámica 
del congreso y máxime si es
tán todos de acuerdo en apro
bar las tesis que el partido va 
a someter a debate en el fede
ral, pero no como una expre
sión de más o menos poder. 
como en ocasiones se prelen
de demostrar. Yo creo que ése 
es un falso debate en el que 
no se debe caer. 

El PP «tira la toalla» en 
la polémica por las. FM 

.Azagra y Colomer, mano a mano 

JUANJO GARCIA. _ ___ _ 
El grupo popular en las Cortes 

Valencianas ha renunciado, 
práclicamente, a seguir Investi
gando las· presuntas irregularida
des en la concesión por parte del 
Conseli de las 28 emisoras de 
FM en la Comunidad Valenciana, 
a lenor de la propuesla que ha 
dirigido sobre este asunto en la 
comisión sobre el tráfico de In
fluencias y uso de Información 
prlvlleglada. La ponencia do la 
comisión se reunirá de nuevo el 
martes para cerrar la carpeta do 
asunlos quo deben ser investiga
dos. En su plan de trabajo que
dan por depurar aún las Iniciati
vos presentadas por los socialis
tas y la mllad de los populares. 

Entre eslas últimas figura la 
conclusión que en torno a la po· 
IOmlcn sobro las FM ha llognclo 
el grupo popular al final do los 
trabajos de la ponencia investi
gadora. Daniel Ansuátegul, fir
mante del informe, no valora en 
ningún momenlo, ni positiva ni 
negatlvamenle , el proceso de 
concesión de emisoras, a difo· 
rencia de lo que ocurre en el ros· 
.lo do asunlos presenlados. y re
cuerda que ya exisle una comi
sión de investigación sobre las 
concesiones de emisoras do FM. 
Algo que sólo hasta la lecha ha
bla osado destacar el PSOE. 

Erí esta lfnea, recuerda tam
bién que •está pendiente• un In
formo de los servicios jurídicos 
de las Cortes sobre la corrección 
del proceso y acaba senalando 
que la comisión decidió incluir 
esle asunlo en su seno para pe-

dlr el baremo regulador de las 
concesiones. 

Semejanza con ol PSOE 
Una propuesta de los socialis

tas es muy similar a los argu
mentos expuestos por el popular. 
El PSOE so pronuncia abierta· 
mente por el carácter de •inne
cesaria» que tendrla la reapertu
ra de la investigación, toda vez 
que la comisión creada sólo para 
las FM ha dado ya «por cerra
da» la Investigación. En su de
fecto , solicita quo so Inste 
-<:ómo no- a la presidencia de 
las Cortes para • la terminación 
del informe de los servicios furf
dicos solicitado on su dio por to 
comisión». Un Informe que los 
letrados han contemplado siem
pre, con razón, con profunda an
lipntln, puosto quo so los oxioo 
precisamonlo quo hagan el Ira
bajo que los diputados no fueron 
capaces de realizar. Por contra, 
es una salida mlnlmamenle dig
na al atolladero de esta comi
sión, puesto que nadie duda 
que el informe será favorable a 
la corrección do las concesiones. 

Este asunto redunda aún más 
en lá impresión que el resto de 
portavoces de la oposición tiene 
de la existencia de un pacto en
tre el PSOE y el PP para «dar 
carpetazo» a la comisión. Para 
el PP. es una buena manera de 
depurar un asunto sobre el que 
el diputado Juan Gayá acapara
ba todo el prolagónlsmo. Gayá, 
descalificado por su partido, fue 
apartado de la comisión tras una 
lurbia polémica. 

• El que luere director para la 
gestión de temas económicos 
del SerJel Valenclll de la Salut, 
Bornardlno Iglesias , está 
arrinconado en un cublculo de 
estrechas dimensiones de la 
Diputación Provincial. Sus rela
ciones con Fornandoz Valen
zuoln no son del todo cordiales 
y el experto en temas económi
cos, que con anterioridad fue 
directivo de la empresa Huarte, 
eslá desaprovechado, margina
do, solo y descangayado. 
e Sucede en la calle delante de 
la sede de la Consellerfa de 
Sanidad, antigua cClgOena•. El 
conseller Joaquln Colomer se 
encuentra con el ex conseller 
J oaquín (Xlmo) Angra . 
c¿Qué te/ te vá?•, le pregunta 
el primero al segundo. «Estu
pendamente>, respondo Aza
gra mostrando la cubierta de un 
libro que anuncia un sabroso 
contenido de ciencia-ficción. 
Colomor, al quite, lo roplica con 
humor: •Como l o gusta ponor
mo tos dientes /argos», a lo que 
Xlmo responde: •No só si te lo 
creerás, pero estoy do vaca
ciones desde el 12 de mayo 
quo mo les ha dado fa empre
sa eso que está ah/ (mostran
do to avenido de Bfasco lbá
lloz y, por onde, (Ofirlóndoso o 
fe Universidad), claro que con 
lo que tenemos que hacor . .. 
casi que podlamos ompafmor
fas con tas de Navidad». Nota: 
Para quienes no conozcan a 
Azagra, hay que senalar que de 
cada dos de cada tres palabras 
que pronuncia las dice con una 
buena dosis de humor. 

• Sigue diciendo Xlmo Azagra 
que desde que habla dejado el 
cargo de conseller de Admlnls-

!ración Pública habla empeza
do a trabajar. cEs que ser con
soffor os ostnr on pormanente 
astado de fncopoc/dad pare la 
reflexión. A las once una cosa, 
a las once y diez, otra distinta. 
Yo es qua as/ no podio traba
jar». •Donde me lo pasaba 
bien era como gobernador», 
añade Azagra a Colomer, y si
gue diciendo: «Aquello si que 
era un trabajo, adomás pare fa 
gente da Cesta/Ión como go
bernador ero alguien y cuando 
ma nombraron conseller, dije
ron: •¿como es que ahora /e 
nombran eso que es tan poca 
cosa?" 
• Comenta Colomer que.cuan
do Azagra acudió a la primera 
reunión del Consell, la sala 
donde se celebraba la reunión 
tenla las ventanas abiertas, a lo 
que Ximo comentó: «iUy, que 

frío que hace aqull», el siguien
te en entrar le contestó con un: 
•Espómte e que enciendan tos 
puros el presidente y al conso-
1/er de Hacienda, ya verás tú lo 
qua es entrar en calor». 
• El que lleva fatal las aficiones 
fumadoras de algunos de los 
miembros del Conseli es el con
seller Eugenio Burrlel, que no 
le han pegado una calada al 
puro y ya está él que se le su
ben los calores, abriendo venta· 
nas como un poseso y dicien
do: «¡Es que no vas a dejar 
nunca el vicio/». Lerrna y Blrtan
ga se hacen los suecos y si
guen echando aritos de humo. 
• •Cauto como les serpien
tes», asr es como definen algu
nos dirigentes socialistas a 
Joan Lerma, según recoge la 
periodista Piiar Urbano en un 
articulo sobre el guerrismo•. 
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Los "blasquistas" vencieron a los "lermistas" en la Ribera Alta 

Rafael Blasco renuncia a ir como delegado 
al Congreso Federal del PSOE 

Rafael Blasco anunció ayer. en 
el VI Congreso Comarcal del 
PSPV-PSOE de la Ribera Alta, 
que no asistirá como delegado al 
32 Congreso del Partido Socialis
ta. La lista encabezada por el ex
conseller de Obras Públicas obtu 
vo en Alzira el mayor respaldo, 
con 41 votos de los compromisa 
rios, mientras que Josep Vicent 
Alemany, candidato del sector 
"lermista". consiguió 26 votos. 
Una tercera lista inesperada. con 
Antoni Nogués al frente, alcanzó 
34 VOtOS. 

A la vista de los resultados de la 
votación, la Mesa del Congreso. 
presidida por Pedro Grande, dis
tribuyó de la siguiente manera los 
13 delegados elegidos para repre 
sentar al PSPV-PSOE de la Ribera 
Alta: 8 para Rafael Blasco, 3 para 
Antoni Nogués y 2 para Josep 
Vicent Alemany. 

Uno de los candidatos de la lista 
" lermista". Francesc Signes. criticó 
la asignación de diputados. "Para 
nosotros", dijo, " no es correcta. 
Según los porcentajes, a las dos 
listas minoritarias nos correspon
den tres delegados". 

" Estamos haciendo una pro
puesta", continuó Signes,"para 
que resuelva la ejecutiva del país. 
De todas formas, dos o tres dele
gados en Madrid es un tema que 
no nos preocupa demasiado". 

T ercera lista 

Sobre 1;1 prcscntnción ele una 
tercera lista, Francesc Signes ma· 
nifestó que " al comienzo del con 
greso me extrai\é por este hecho 
pero luego lo comprendí perfec
tamente. En principio, la estrate 
gia era presentar dos listas de la 

' CDNGRES COMARCA -
RIBER.A· ·ALTA 
PS.P.V._ PS.D.E 

Francos Signes, en la foto grafla de la izquierda. denunció la distribución de delegados. 
FOTOS J A GI RBES 

misma linea: de la linea de los 
compat'teros Blasco y Nogues, y 
distribuir los votos de tal forma 
que al final le permitiera a la 
mesa hacer la inscripción de dele
gados que ha hecho". 

En su última intervención, Ra
fael Blasco. que encabezaba una 
lisia en compnñln el<: su hernlilno 
Francisco y de Josep Garés. hizo 
pública su renuncia a asistir como 
delegado al Congreso Federal del 
PSOE. El ex-conseller justificó 
esta decisión " para no recibir ata
ques personales". 

No obstante. Blasco se mostró 
satisfecho de los resultados ob
tenidos en la votación, al tiempo 
que destacaba su respaldo al 
tándem González - Guerra. " Se 
ha demostrado que hemos obte
nido un apoyo mayoritario. Va
mos a continuar trabajando por 
el socia lismo on la Ribero '', de
claró. 

El secretario general del PSPV 
PSOE de la Ribera Alta cali ficó de 
" poco ser ia" la presentación de 
una lista alternativa a la propuesta 
por la ejecutiva comarcal. pues, 

en su opinión. se rompla la uni· 
dad del partido. 

Por su parte, el d iputado auto
nómico Josep Garcés criticó al 
sector " lermista", representado 
por Josep Vicent A lemany, el ex
alcalde de Carcaixent, Vicent Pla. 
y el primer ten iente de alcalde de 
Alcudia, Francesc Signes. " Desde 
hace unos meses han venido plan
teando la confrontación en la Ri
bera, ha sido un pulso entre bias
quistas y lermistas", señaló. 

Juan A. Girbés 
Pilar Belt rán 
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El vicesecretario general del PSOE en Valencia prefiere malos acuerdos a buenas guerras 

Ramón Aguilar: «El monolitismo no es 
bueno en las direcciones de los partidos» 
EMPAR AIGÜES ___ _ 

Ramón Aguilar, vicesecretario 
general del PSPV-PSOE en la 
ciudad de Valencia. niega que 
Ciprltl Ciscar esté en una linea 
de oposición a Joan Lerma, aun
que pueda tener discrepancias 
accidentales. Agullar, que se de
clara firme partidario de las listas 
de consenso, dice preferir malos 
acuerdos a buenas guerras . 

- ¿Qué supone para e/ 
PSOE el XXXII congroso fede
ro/?. 

-Un relanzamlento del partl· 
do de cara a un periodo de tres 
ellos que le quedan al Gobierno 
central, y sentar las bases de lo 
que serén las elecciones auto
nómicas y municipales det 91. 

-Sin embergo, hesta ehore 
lo único que se he visto es une 
lucha ebiarta por Ir da compro
misario el congreso? 

- Yo entiendo que es legitimo 
que exista una lucha personal 
por ir al congreso. porque es 
algo que le gusta tanto a Lerma 
como al militante que acaba de 
llegar al partido. Y ese debale 
produce roces y fricciones. Sin 
embargo, yo prefiero mlls un 
mal acuerdo que una buena 
guerra: por eso soy partidario de 
las lisias de consenso. 

-¿Entoncos vo con buonos 
ojos o/ pecto en la ciudad?. 

secretario general. Ha estado en 
su gobierno y es el vicesecreta
rio general. Nunca he oldo de él 
que sea oposición o alternativa a 
Lerma, aunque cualquier militan
te aspira en ol fondo de su cora
zoncito a ser allemaliva. No obs
tante, es muy licito disentir de 
cómo se aplica una determinada 
polltica, porque no es bueno que 
las direcciones sean monolili· 
ces. Discrepar es positivo siem· 
pre que no se cuestione la esen
cia del partido y se discrepe en 
lo accidental. 

-¿En cuanto e la delegaclón 
único? 

-Para hacer sentir el peso 
de la federación valenciana es 
conveniente Ir con una tarjeta. 
pero si hay delegaciones sepa
radas tampoco ocurre nada. 
siempre que vote lo mismo. Con 
lo qua no estoy de acuerdo es 
con IS, que entra en listas de In
tegración en la ciudad y en mu
chas comarcas y luego Garcés 
se descuelga diciendo que, si 
consiguen mayoria en la Hoya 
de Bullol, irán por separado. La 
verdad, quiero sabor si es que 
IS dice una cosa en unos sitios y 
lo contrario en otros. porque me 
sentiria estafado. 

-¿Es partidario do croar una 
comisión do ética? 

- Etoctivamonto. Croo quo on 
la ciudad era necesario llegar a 
un pacto porque hubiera sido in
soporteble sumar presiones pre
congresuales a l as presiones 
que ya sufre el partido en el 
ayuntamiento. Ademéis, vamos a 
estar de congresos hasta febre
ro; luego vendré la confección 
de listas electorales y la campa-
1\a. Si se abren excesivas heri
das en este proceso, cuando lle
guemos a febrero podemos es
tar como perros y gatos. El con
senso era previsible teniendo en 
cuenta que las ejeculivas de la 
ciudad son de integración y. si 

Ramón Aguliar, concejal del PSOE on Valencia. Lovanto-EMV 

-Eso son bufos do pato. A 
un mililonto so lo puede 1uzgar 
por no seguir las directnces del 
partido o por Incumplir los esta· 
tutos. y para eso ya esta la co
misión de conflictos. Lo de la co
misión de élica no tiene sentido, 
y el principal problema seria el 
designar los militantes de esa 
comisión porque tendrlan que 
ser aquellos a los que se les 
presuma un mayor contenido éti· 
co que los doméis. y eso no se 
puede medir. Yo no querrla estar 
en una comisión en la que con 
tu sano saber y entender juzgas 
militantes desde un punto de vis
ta ético. 

habla algún desacuerdo, hemos 
tenido tres ellos para manifes
tarlo y dejar las ejecutivas. 

- ¿Es representativa la lista 
de compromisarios da la ciudad 
el federal? 

-Las listas se aprueban en 
un congreso, y siempre puede 
saltar alguna sorpresa. Sin em· 
bargo, esta lista se ha confeccio-

EL TABLERO 

CARMEN D. QUINTERO __ 
Hoy parece que la mayor par

to de las dudas estlln despeja
das. Por fin nos hornos entera
do de que, a pasar del ruido que 
ha armado. lo de Rafael Blaaco 
era sólo una amenaza y una 
prueba de fuerza al conjunto de 
la fontaneria lermista que anda· 
be pululando durante los últimos 
meses por su comarca. Des
pués de tanto hablar ha oldo la 
voz da la conciencia (léase epa· 
rato del partido) y ha asumido 
sus órdenes. Su presencia en 
Madrid no enturbiará las sesio
nes del congreso. Tras la ultima 
representación esté claro que la 
comarca de La Ribera cederé 
su tarjeta a Juan Lerma para 
que hable en nombre de la dele· 
gación del PSPV-PSOE. puesto 
que nadie ocupará el lugar dis· 
cordante que hoy lealmente ha 
abandonado el ex conseller de 
Obres Publicas. 

La mayor parte de los lideres 
soclallsl as aseguran que Fer
néndoz Valonzuola seguiré ol 
ejemplo de Rafael Blasco y 
abandonará su Idea de viajar al 
congreso federal del PSOE. 
aunque hay quien opina que el 
presidente de la Diputación da 
Alicante •llene la suficiento 
cara duro» -asf lo dicen
como para presentarse como 
delegado sin atender las reco
mendaciones y presiones que 
esta recibiendo por parta del 
aparato del partido, tanto de Va
lencia como de Madrid, y muy 
especialmente de Alberto Pé· 
rez Ferré. 

Asl las cosas y aunque pa· 
rezca mentira, la única tarjeta 
discrepante con la del secretarlo 
general puede ser la de la co
marca de la Hoya de Bullo! en 
ei caso da qua en la asamblea 
qua se celebra esta misma lar· 
de gane la batalla Izquierda So
cialista. 

Los hombres del aparato han 
mantenido hasta ahora diversas 
conversaciones con Andréa Pe
rolió para qua nada altere la pe· 
cificación Impuesta desde el ofi· 
clalismo sin obtener ninguno 
respuesta concreta. La fontana-

nado con un criterio orgélnico y 
la representación es la correcta. 

-¿Qué opina do las criticas 
hacia Ciscar. al qua acusan de 
ostar on la oposición y en el po
dar al mismo tiempo? 

- Yo no creo que Ciscar esté 
on una linea da oposición a Ler
ma. Ciscar tiene una larga tra· 
yoctoria de colaboración con el 

Falcon Crest 
ria asegura qua Andrés Pere
lló no so atreverá a forzar la si· 
tuaclón, pero os posible que la 
utilice. Una forma de utilizarla 
serla negociar ahora, en vispe· 
ras del congreso federal , la In· 
clusión de Izquierda Socialista 
en lo ejecutiva nacional del 
PSPV cuando so celebre el con· 
groso de los socialistas valen
cianos. 

Vlcont Garc6s quiere tres de 
sus hombres en la dirección. y 
si no se los dan (los puestos) no 
entrará a negociar. Manta Ma
cias, que sustituiré\ a una de las 
mujeres del 25%; Andrés Pere
lló y el propio Garcéa son los 
nombres que aportaré la co
rriente para su Incorporación a 
la ojecullva en Valencia. 

No acaban aqul las sorpresas 
do la nueva dirección. El pacto 
sollado y firmado, como dicen 
los més allegados al Molt Hono
rable, entre Antonio Asunció n 
y Juan Lerma lleno como resul
tado más Inmediato la Inclusión 
del director general de Institu
ciones Penitenciarias en el ór
gano ejecutivo dol PSPV-PSOE. 
De esta forma Clomontlna Ró
donaa continua como candidata 
firmo ol cap I casal y Asunción 

no pasa por el calvario que su
pone enfrentarse a unas elec· 
clones que puedo ganar la dere
cha. 

En medio de estas negocia
ciones también se producen fri
voli dades. Eugenio Burrlel 
- segun cuentan algunos lide
res orgélnicos socialistas- ha 
hecho lo Imposible por estar 
como delegado de alguna co
marca. la que fuera. en el con· 
greso federal. Al final no lo ha 
conseguido a pesar de ostentar 
un cargo insti tucional tan impor· 
tanle como el de conseller de 
Obras Públicas. Si quiere ir 
como delegado a Madrid tendré 
que esperarse. al menos, dos 
ellos més. 

Volviendo a este Falcon Crest 
socialista -como alguna vez lo 
ha definido ot director de estas 
paginas-. a la fontaner ia ler· 
mista se le llena la boca dicien
do que su lider. Juan Lerma, se 
ha convertido en la n/lla bonita 
de los que mandan en Madrid. 
Su aspiración es la misma que 
la de IS y Asunción aqul pero 
alll, en Madrid: sentarse junto a 
Felipe Gondlez y Alfonso 
Guerra en los despachos de ta 
calle Ferraz. Lerma no quiere 

Mayor propone a la 
asamblea de UPV 
que rechace la 
Integración en BJ 
E. AIGUES _____ _ 

El secretario general de Un11.a1 
del Poble Valencia. Pere Mayor. 
presentaré\ hoy una propuesta de 
la ejecutiva a la asamblea del 
partido para rechazar la oferta 
de integración de Esquerra Uni· 
da. La asamblea, integrada por 
85 delegados con derecho a 
voto, se celebrará en el colegio 
Luis Vivos a las 16.30 horas. 

Pero Mayor sellala que • I a 
Integración en EU no entra en 
nuestras perspectivas. La hege· 
monlo y al papal dirigente del 
PCE os un a/omento fundamen· 
tal en EsquomJ Unida y ata en 
exceso la formación de un pe· 
sedo suparedo cuyos inercias 
son contraproducentes. La arti· 
cu/ación bajo un poder central 
de ámbito estela/ sólo puede 
entenderse como una expresión 
de nacionalismo espatlolista o 
como una secuela de le vieja 
creencia leninista y estalinista 
da que la transformación sooal 
pasa por el control del Estado•. 
Asimismo allade que •estas d•· 
foronclas son insalvables. Ade
más da existir otra evidente que 
es lo postura de cada partido 
rospocto a ta soc1aldemocra
CUJN. 

El dirigente nacionalista afirma 
que •Sólo es viablo uno forma 
de colaboración basada en la 
diversidad y no en la hegemo· 
nla•. Pere Mayor asegura que la 
1zqU1crda valenciana está nece
sitada de una refundac16n que 
sea el resultado de un proceso 
colectivo. abierto y de pamopa
ción. El secretario general de 
UPV explica q ue si su partido no 
realiza una coalición electoral 
con EU esto no tiene por qué im
plicar un fracaso electoral. • En 
UPV somos conscientes de que 
superar le barrera del 5% es di· 
flc// paro no Imposible. Por el 
contrario, la incorporación a Es· 
quarra Unida seria la desapan
ción de un proyecto nacionalista 
para incorporarse a otro proyec
to que asoldo lo cnsis del PC• 

desplazar a Antonio Garcla Mi· 
rallos, sino incrementar el nu
mero de valencianos en la di· 
rección federal. 

Hace sólo unos dias. el sec· 
tor guerrista propuso la ampha
ción de la ejecutiva para poder 
afrontar los deseos de Fehpe 
González de avanzar hacia un 
partido •abierto. flexible y con 
capacidad de dialogo•. Esta 
apertura bien podría afectar al 
ahora secretario general del 
PSPV y presidente de la Gene
rahtat Valenciana, ·quien en tas 
ultimas semanas acapara l a 
atención de todos los medios de 
comunicación nacionales. Ler
ma ·se ha convertido en el único 
barón que no cuestiona ni critica 
las actuaciones de los máximos 
dirigentes. Es. sin duda. un va
lor en alza. 

Hablando de valores. alguien 
en el PSOE debe de estar pen
sando en el futuro recambio de 
Felipe González como candida· 
to a la presidencia del Gobierno. 
Las próximas pueden ser las ul· 
timas elecciones para optar asi 
a la presidencia de la Interna· 
cionat Socialista. 

¿ Cuélles serán los sue~os de 
Lerma? 
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Pérez Ferré, que renunció a ir por Alicante con Valenzuela, salió delegado por Valencia 

El PSPV pedirá en Madrid el voto individual 
por delegado y la libre aliliación sindical 
EMPAR AIGOES 

El PSPV-Pso"=e-d~e~le_n_d~e~nl~e-n 
el próximo congreso federal del 
partido el voto lndMdual por de
legado en vez de por cabeza de 
delegación, como se venia ha
ciendo hasta ahora, esl como le 
libertad de eflllaclón sindicar. 
Ambas cuestiones fueron apro
badas ayer en el congreso co
marcal de la ciudad de Valencia 
donde se eligieron los delegados 
para el XXXII congreso federal y 
que fue clausurado por el secre
tarlo general del PSPV, Joan 
Lerme. 

El voto lndlvlduel por delega
do, que lleve doce anos recla
mando Izquierda Socialista, fue 
ayer aceptado por la mayorla 
de los 136 compromisarios del 
congreso comarcal. Loa larmla
tas dieron su apoyo total e le 
enmiende de le corriente que 
tiene como objetivo Introducir le 
democratización total en el par
tido, allndndoH tambl6n con 
el destacado guarrlata Vergas 
Machuca. 

Le libertad de eflllaclón alndl· 
cal es otra de las cuestiones Im
portantes que encontró el apoyo 
mayoritario de los compromisa
rios y que fue defendida en una 
enmiende,. por los walesas de 
Montesinos. Hasta ahora, los ml
lltantes socialistas se velen obli
gados a estar efllledos e UGT, y 
do nproberae esta enmiende en 
ol congreso federal. loa militan
tes del PSOE podrien estar afi
liados a cualquier sindicato, e la 
vez que los afiliados que no 
sean de UGT también podrlan 
militar en el PSOE. Este enmien
de abrirla la puerta al PTE de 
Santiago Carrillo, partido con el 
cual el PSOE mantlefle contac
tos de colaboración electoral da 
cara a loa próximos comicios 
munlcipales y eutonómlcos. SI la 
enmienda prospera en Madrid 
significarla que los militantes del 
PTE podrlan Incorporarse al 
PSOE sin abandonar la aflllaclón 
aCCOO. 

Alberto Pérez Ferré, con Joan Lerrna, on un momento del congreso. 

Estado de bienestar. También In- de 13 delegados. Montesinos, 

HEINO KAUS 

Los congrosos comarcales 

El congreso también aprobó 
la gestión de la ejecutiva federal 
que fue defendida por el secre
tarlo general de la ciudad, 
Eduard Montesinos, y criticada 
duramente por el llder de IS, Vi· 
cent Garcés. Montesinos afirmó, 
en defensa de la gestión fede
ral, que el partido he Introducido 
un avance Importante en le so
ciedad sentando las bases de un 

dlcó que «no hay nade ni e /e con el visto bueno de Lerma, 
Izquierda ni e /a derecha do/ Incluyó como delegado por le 
PSOE•. El dirigente socialista ciudad al secretario de organl-
orremelló contra lo dorochn. n lo znclón del PSPV-PSOE. Albor-
que acuso do no ajustarse a lea l o Póroz Ferré, que milita en 
regles democnltlcas, y criticó a Alicante y se habla negado a 
IU, de la que dijo «ni es ízquier- Integrarse en la llsta de delega-
da ni está unida•. Por su parte, dos de la citada agrupación 
Garcés anunció que la corrienle porque Iba en la mismo el pre-
se abstenla a la gestión de la di· sldente de la Diputación de Ali· 
recclón federal alegando que en cente, Antonio Fernándoz Ve-
los últimos anos se ha caminado lanzuela. 
hacia une desldeologlzaclón In· Esta solución no fue del agra-
discriminada, pérdida de credlbl- do de Joan Ballester, a quien el 
lldad por la .dobllldad de la direc- mismo Lerma tuvo quo consolar. 
clón de atajar potlticamente de- La lista de 14 delegados a Ma-
termlnados comportamientos. drld está encabezada por Joan 
asl como sellaló que el partido Lerma, seguido de Montesinos. 
estaba haciendo una politice Clementina Ródenas, Antonia 
supeditada a los Intereses del Armengol, Braullo Fernández, 
capitel. Vlcent Garcés, Mlquel Albul

La sorpresa de Montesinos 

Aunque la lista de los dele
gados al XXXII congreso ya es
taba pactada entre los distintos 
sectores, el secretario general 
de Valencia sorprendió a todos 
al anunciar un recurso fallado 
favorablemente por la dirección 
federal que otorgaba a la co
marca de Valencia 14 en vez 

xech, Ramón Vilar, J. Luis Aba
los, Antonl Ten, Carios Fornán
dez, Merita Macias y Joan Her· 
nández. El hecho do que vaya a 
Madrid el ciscarlsta Joan Her
nándoz en vez de Ramón Agui
lar, vicesecretario general de la 
ciudad, ha PfOVOcCSdO polémlca y 
he abierto una dMslón entre loa 
mismos clscariatas de la ciudad 
de Valencia. 

El pleno del lunes tratará criterios contra la contaminación acústica 

B Consell destina 2.000 millones para 
para obras del corredor comarcal 
V. M. GARCES.,..._._.,,,....-.,-.,,....., 

El pleno del COnsell estudiará 
manana la aprobación de una 
conlrota, po< un valor esllmallvo 
superior e los dos mil millones 
de pesetas, con destino a la eje
cución de las obras del corredor 
comarcal, tramo Quart-Patema, 
y distribuidor comarcal norte, se
gún la propuesta presentada por 
el conseller de Obras Públicas, 
Eugenio Burriel. Asimismo está 
prevista la aprobación del plan 
espacial de protección de la N
bulera y una asignación do 160 
millones de pesetas para el Con
sell MetropolltA de rHorta. 

El conseller de Administración 
Pública, Emérit Bono, presenta
ra al pleno del Consell el nuevo 
reglamento del Instituto Valen
ciano de Administración Pública 

(IVAP), una propuesta de recur
so de reposición, la Impugnación 
de un acuerdo municipal, y el 
proyecto do docrolo de la deno
minación blllngOe del munlcloplo 
l'Orxa/Lorcha. Eugenio Burrlol, 
conseller de Obras Pübllcas, 
propondrá la llquldación provisio
nal de las obras del paso eleva
do de la Gran Vis de Alicante. 
El titular de Cultura y Educación. 
Antonl Escarré, ha Incluido en el 
orden del die un convenio con el 
Ayuntamiento de Valencia para 
financiar los centros docentes 
municlpales, y otro proyecto de 
convenio con los ayuntamientos 

· de Elda y N col para el manten~ 
miento do aulas de l a tercera 
edad. 

Andrés Garcla Rache, conse
ller de Industria, presenta al ple-

no un convenio a suscribir con el 
ayuntamiento de Plnoso para re
allzar un estudio sobre las poslbl· 
lldados do utilización de los cal
cáreas marmóreas procedentes 
del Vedat Plnoso. Por porte del 
conseller de Agrlculture, Lluls 
Font do Mora, el Consell estudia· 
ni la concesión de subvenciones 
a la Cooperativa Padralba Vlnl
cola y a la Cooperativa Vinlcola 
Requenense. Economla y Ha
cienda presentan! nuevas modifi
caciones presupuestarias. 

Según las previsiones, Presl· 
doncla de la Generalilat aportará 
al pleno del Gobierno valenciano 
los criterios del Consell respecto 
do la propuesta do ley sobro pro
tección contra la contamlnac!On 
acústica, presentada por ol gru
po parlamentario ml>cto. 

Ayer se celebraron los con
gresos comarcales para elegir 
delegados al federal en la Ribe
ra Balxo. Hoyo do Bul'lol. Horta 
Sud, Horta Nord y Safor. Los ler
mistas obtuvferOn la mayorfa de 
delegados en la practica totali
dad de estos congresos, a ex· 
capción de l'Horta Sud y de 
Hoya de Bunol. 

En la Ribera Balxa /ermistas y 
blasqulstas presentaron sus lis· 
tas, aunque ganó el «aparato•, 
que consiguió 4 de los 5 delega
dos. En la Hoya de Bui\ol se 
presentaron tres listas auspicia
das por lermlstas, IS y ciscaris
tas. IS consiguió 1 delegado, y 2 
Daniel Vida!, alineado con Cis
car. En rHorto Sud se llegó a 
una lista do Integración ciscaris
tas-lermlstas. La candidatura es
taba encabezada por Ciscar, se
guido de Asunción, e Integraba 
al lermlsta Antonio Castro. En 
l'Horta Nord, los clscaritas fue
ron a la confrontación con ler
mlstas-IS. Lerma consiguió 4 y 
Ciscar 1 delegado. En La Safor, 
la lermlsta Pepa Frau obtuvo 3 
delegados y 1 Xlmo Carbó. 

La asamblea de UPV 
rechaza de plano la 
Integración en BJ 
y respalda a Mayor 
V. M. G. 

La as-a-m7b.,..le_a_d7e....,,U,..n"'ita~t-d""e""'l~P~o-

ble Valencia, órgano máximo del 
partido entre congresos, aprobó 
ayor una carta abierta a la direc
ción de EUPV en la que se re
chaza su oferta para integrar a 
la formación nacionalista. En la 
votación hubo unanimidad. al 
Igual que en el respaldo al 1nfor· 
me de gestión presentado por 
Pare Mayor, secretarlo general 
de UPV. 

En su discurso, Pere Mayor 
hizo un repaso a las últimas ini
ciativas del partido respecto del 
ecuo Nasa/ro». la contamina
ción de las playas valencianas, 
el marjal Pego-Oliva y la TVV. 
entre otros temas. 

Pare Mayor destacaba ayer 
tarde la unanimidad de los naclo
nallsta s ante la propuesta de 
EUPV. «Creo -die&- que EU 
no ha onfondido en absoluto lo 
quo os UPV. No me interesa Is 
reconstrucción del PC, ni mon
tarlo la 'paree te· o Julio Angui
la. Nosotros somos los m6s in
teresados en le reconsrrvcci6n 
de le Izquierda, pero valencia
na.• 

Asimismo, el secretario gene· 
ral do UPV califica de «mlopla 
polltlca» la propuesta do EU. 
afirmando que a Pedro Zamora y 
Albert Taberner «les preocupa 
más la slrueción del PC que la 
construcción de una izquierda 
vnloncions•. 

Aprobada por el consoll de 
UPV y posteriormente ratificada 
por la Assemblea de Pals. la car
ta Indica que «es del todo de
capclonsnte. Hemos dicho mu
chas veces y repetimos ahora 
quo lo rntegración on EU no on· 
tra donfro de las perspectívas 
quo podemos imaginar•. 

Le carta constata que el papel 
dirigente del PCE liga en exceso 
la formación de EU. matizando 
cla articulación bajo un poder 
contra/ do ámbito estatal nada 
más ss puede enfender como 
una rochazabls_ expresión da/ 
nocionolismo español o como 
tombión rechazable socuale do 
/e vioja creencia de los partidos 
comunlsfes. en la hipótesis de 
que la rransformac ión social 
pesa por el control del Estado• 
Finalmente. tras calif1CSr de •m
selvsblss• las diferencias, indica 
la necesidad de otras formas de 
colaboración basadas en la di
versidad y no en la hegemonla. 
abiertas a impulsos sociales. 
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Vlcent Garcés parece cansado ante la In- a la que pertenece. Sólo que, en esta oca- a ser la coartada politica con que su parti
medlata celebración del XXXII congreso del slón, no parece que esté dispuesto a acep- do justifique la existencia de debate y de 
PSOE. El líder de Izquierda Socialista en la tar dócilmente las acuerdos del congreso democracia Interna. Sus declaraciones 
Comunidad Valenciana Insiste en las viejas si éste no recoge algunas de sus petlcio- suenan a ultimátum, a un «ahora o nunca» 
reivindicaciones de la corriente de opinión nes. Desde esta posición, Garcés se niega a escasas semanas del XXXII congreso. 

El ex concejal afirma que el próximo congreso «debe ser de modificación y cambio en relación con los anteriores» 

Vicent Garcés CIS): «No es posible mantener más 
la ficción de un partido democrático» 

JOSEP TORRENT ___ _ 
- ¿Izquierda Socialista afron

ta el XXXII congreso del PSOE 
con el objetivo prioritario de 
mantener su supeNivencia co
mo corriento do opinión? 

-Este congreso es cualitativa
mente diferente a los anteriores. 
No puede ser de continuidad ni 
para el partido en su conjunto ni 
para la propia comente. El XXXII 
congreso debe de ser de modifi· 
cación y cambio en relación a los 
celebrados en el pasado. 

-¿En quó sentido debe pro
ducirse ese cambio? 

-En una doble vertienle. Por 
un l ado, el PSOE necesita un 
nuevo Impulso, hacen falte nue
vas Ideas, relanzar las perspecti· 
vas polllicas que la organización 
propone a la sociedad espanola 
y al mundo da hoy. Los proyectos 
que el partido elaboró entre 1975 
y 1990 estén agotados. Una se
gunda dimensión se refiere a la 
vida interna. El PSOE, este ano, 
no puede seguir con una limita
ción de los mecanismos demo
cráticos y no debe bloquear el 
dosarrollo do una domocrncln 
pleno on la sociedad, como do 
alguna manera lo hace. 

- ¿Cuando reclama un con· 
greso que no sea continuista a 
qué se refiera? 

-En el PSOE ha existido una 
continuidad estricta desde el ano 
79, y creo que en el 90 habrla 
que modificar le linea estratégica 
del partido y la composición de 
sus órganos do dirección. En la 
ullima década el partido ha cele
brado cuatro grandes debates 
(marxismo, OTAN, la cuestión 
sindical y la politlca económica y 
el debate sobre la honorabllidaú 
de los socialistas cuando están 
en cargos públicos) que deberian 
Influir para que el conjunto del 
partido, comenzando por la 
propia dirección, hiciera un es
luerzo para Ir más allá de la sim· 
plificación que significa el afirmar 
• queremos la continuidad de la 
dirección que salló del 7 4 en Su
rasnes•. Esto tipo do afirmación 
es propia do mentalidades con
servadoras. 

- Dice usted que este con
greso tampoco debe ser de con· 
tlnuldtd ptrt /S. 

-SI, porque eeglln como que
de, segun se realice o no ese 
giro polltlco y organizativo que 
estamos reclamando, IS tendré 
que redefinir su proyecto estraté· 
glco. No es posible mantener 
más la ficción de un partido de· 
mocrático, de un partido de co
rrientes de opinión, cuando no 
existen las condiciones reales 
para que esas corrientes puedan 
dosarrollarso. No os posible 
mantonor la logllimaclón do unos 
debates Internos que en muchas 
ocasiones no existen. No es 
posible que tonga que ser IS ta 
que dinamice esos debates, 
cuando no hay voluntad de que 
éstos existan. 

-Sí ese giro polltíco y orgenf. 
zalivo que reclama no se produ
co, ¿quó actitud adoptar(¡ lz
quiorda Soclolisto? 

-No estoy en condiciones de 
definir ahora cuál serla la posi· 
ción de la corriente, pero si que 
puodo afirmar que IS no puedo 
continuar a partir de ahora de ta 
misma manera que hemos traba· 
jado entro 1979 y 1990. 

7 ¿Dobato de ideas o debate 
de personas? 

Vlcont Garcés, llder de Izquierda Socialista en la Comunidad Valenciana. 

-Los grandes debatas cele· 
brados en el PSOE a los que me 
referla anteriormente tienen to
dos un vicio de origen: la confor
mación de mecanismos do toma 
do decisiones Internas del parti
do, a partir de 1979, que llmllan 
la democracia Interna . Se han 
producido descalificaciones del 
tipo «tú est(Js contra Fellpe Gon· 
zfl/oz y Affonso Guerra y yo es
toy con e/los11 . 

Estas argumentaciones han li
quidado las posibilidades reates 
de debate Ideológico serlo on et 
Interior del par1ido. Si no acaba
mos con esos mecanismos de 
autocensura, de traslación aulo
méllca del debate de las Ideas a 
las cuestiones personales, esta· 
remos debilitando las posibilida
des de un proyecto realmente so
cialista. 

-¿Qué opinión le merece el 

periodo precongresual celebra
do en el PSPV? 

-Personalmente estoy muy 
preocupado por el hecho de que 
la federación socialista valencia· 
na, en este proceso precon9re· 
sual, no haya hecho el esfuerzo 
que requiero et XXXII congreso. 
El que tan sólo se hayan presen· 
tado las enmiendas de IS para 
mi no es una satisfacción, sino 
un síntoma triste. Representa por 

El reencuentro de la izquierda 
J . T. el Interior de la izquierde 

Vlcent Garcés creo que y de los partidos de pro-
as posible convertir a l graso, qua es más am-
PSOE on da casa común plia qua la estricta del/mi-
de le Izquierda,. como se tacíón a PSOE y PCE, 
viene propiciando desde la frente al desplazamlen to 
dlrece(ón ftdtral dt eu ptr· dtl ptrtldo h•cl• loa 1ec-
tldo 11 1r11t da un 1tlto cue- lores el.• /a derecha soclt/ 
lltal/vo y se crean /as con- y económica y el relativo 
diclones raale11, no só/o de sectarismo hacia otras 
oarflcter verbal, orpanlzall· comentes de izquierda•. 
VH y po/11/cas para faolll- El XXXII congreso del 
lar el raencuentro do los • PSOE seré el primero en 
dos corrientes de ta lz- la historia de este partido 

. quíarde espallo/a (comu- en el que no intervendrá 
nlstas y socialistas) por- ' · el secretario general de la 
que en la ectual/dod se UGT en el acto de ctausu-
don unas buenas condlclo- ra. Garcés recuerda como 
nos paro qua so prodvzca el partido socialista fue 
ose reencuentro.. creado por el sindicato, y 

Sobro los polltlca do manifiesta la voluntad de 
pactos llevada a cabo por su corriente de propiciar 
la dirección de su partido, una aproximación entre 
el Hder de IS en la Comunl- , ambas organizaciones 
dad Valenciana opina que 'é,. porque •más allá Incluso 
" no as posible qua el J de las siglas, que hlstóri· 
PSOE puado ser ldentlfl· ""'- . , cemento nos parece muy 
cado como propio por Is - -• - Importante, creeemos 
dorocho conseNadoro. Al Garcl!• 85 diputado autonómico. M. M. quo en la perspectiva so-
controrlo, mi partido debe J e/e/Isla del siglo XXI no 
ser el eje de la articulac/6n d una respuesta de se puede avanzsr en una po/ltica de progreso y 
izquierdas, progresista y democrfltlca en nuestro ds masas en una situación en la que el partido 
pols, que, adem(Js, puede Influir por la vfa do las soclsllsta vaya por un lado y los trabajadores por 
rolt1ciones lntemoclonolos on orientar el dosorro- otro. Hoy una convof'}oncio ostratóglcs entro los 
/lo de Is Europa en que vivimos. Por otro perta, sindicatos, el PSOE y el conjunto de lo lzquior
nosotros hubiésemos querido que el PSOE en ds. En esa medida habrá que ropstablecer e/ 
estos óll/mos allos hubiese trobsjado paro mejo- diálogo y la colaboreclón con /a UGT y con todo 
ror las fónnules de diálogo y lle colaboración en el mundo sindical•. 

J. A.LEIXANORE 

acción u omisión el que los so
cialistas valencianos no estamos 
aportando lo que nos correspon· 
de. lo que es nues1ra resoons::tb•· 
hdad. en el diseño de la pol11tca 
de los socialistas en et Estaoo 
espanot. Y eso es algo que a m1 
no me satisface, sino todo lo con· 
trario. 

- ¿IS sigue oponiéndose a ta 
existencia de una delegaC1on 
única del PSPV-PSOE en el 
congreso federal? 

-Si. Ese mecanismo de la de· 
legación umca es un invento de 
1979. Nunca en ta historia del 
PSOE se habla producido un he· 
cho semejante porque no es de
mocrático. Nosotros reivindica· 
mos el derecho individual al voto 
independientemente de cual sea 
et mecanismo de elección de IOs 
delegados. No es posible que en 
un congreso del PSOE tas deo · 
slones se tomen por 15 ó 20 per
sonas. 

-¿IS piensa votar a favor de 
la gestión de la ejecutiva de Fe· 
lipo Gonz(J/ez? 

-Va a ser muy dificil que IS 
se pronuncie de manera favora· 
ble a la gestión de ta ejecutiva 
En estos momentos nos move· 
mos entre la abstencion y et no 
Hay elementos suficientes como 
para afirmar que no podcmo" 
a poyar esa gest1on. como oo· 
ejemplo la ruptura con el mov·· 
miento sindical y la UGT Pero. y 
en este punto quiero ser taxativo 
la corriente de Izquierda Soc1ahs· 
ta no ataca a Felipe González ni 
a Alfonso Guerra. ni a rnngun di· 
rigente del PSOE o del PSPV 
Aun pensamos que las mismas 
personas podrfan hacer otra po1 .. 
bca. Hasta cuando pensaremo$ 
eso. no lo sé. Pero en estos mo
mentos aun lo pensamos. 

Por otra parte. nuestra pos,. 
c16n respecto a las poncnc1;:is 
marco está refie¡ada en las c•en· 
10 cincuenta enmiendas que he
mos presentado para su debate 
en Madrid. 
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Todos los grupos políticos, preocupados por lo ajustado de las elecciones de mayo 

La Alcaldía de Valencia se la juegan a un sólo escaño 
El 26 d e mayo, el ecci ones municipales. La suelta de la 

novilla. ya t iene fecha y se aprest an al ruedo las cuadri · 
llas. Todos coinciden en que habrá un resu lt ado apretado 
y que só lo un escano decid irá si el Gobierno de Valencia 
pasa a la dereche ·valencianista. o s i se mantiene on ma· 

nos de los part idos de iLquierda. Los portavoces de los 
grupos. Joan Ballester (PSOE). González Lizondo (UV). 
M art ln Ouirós (PP), Fermin A rtagoitia (CDS) y Carmen 
Arj ona ( IU) coinciden en un pronóstico : la pertlclpaclón 
será m asiva . En una encuesta nos revelan nsplrocio nes y 

t emores. respond iendo a est as preguntas: 1 .- quíén será 
el alcaldab le y cómo se conf igurará la lista; 2.- cuál es la 
quiniela de elecciones: 3.- qué ha hecho su partido para 
mercer mejor suerte; 4.- cuáles son los defectos de 4 
anos: 5.- ¿le perjudica o le benef icia la fecha electoral' 

Cuenta el Psoe con 13 conceja· 
les que le confieren mayorla sólo 
relativa. Esto lo ha puesto en aptie· 
tos hasta este verano, en que con· 
siguió formalizar gobierno junto 
con el CDS. Entre sus regidores 
sólo hay tres nuevos, que entraron 
para suplir a Pérez Casado. Fornan· 
do Puente y Emerit Bono. La mayo · 
ria lleva 11 anos en lista. y los q ue 
menos. 7. 

• 1.-"Está claro que Clementl· 
na Ródenas es nuest ra candidata a 
alcalde". dice Ballester. La pri nci· 
pal duda es sin embargo su perma
nencia como hombre fuerte: " No 
me preocupa. ¿Que si me pagar /In 
les servicios prestados?. Mi part ido 
no tiene esas c osas en cuenta. no 
debe devolver fBvores. Cuando he 
ocupado cargo en el PSOE he t eni· 
do que decir muchas veces NO e 
los alcaldes que querlan ser dipu
tados " no. no puedes ... ya sé que 
has hecho mucho por el partido, 
pero tambi6n el partido lo ha he.cho 
por ti". 

Cree Ballester que " no habré mu
chos cambios en la lista", pese a 
que lleven largos años repitiendo 
"el part ido quiere transmiti r una 
1mogen de continuided y no femen· 
ta las rupturas". 

• 2.-"No qui ero dar quinielas. 
paro creo qua un concejal o dos 
nos darán o quitarán el t ri unfo." 

8 3.-"Nuostro logro ha sido 
traer inversiones a la ciudad. hacer 
que vaya adelante y cent rar nuas· 
tra actuación en los barrios mh 
necesitados". No está seguro de 
que las obras acaben para eleccio· 
nes. pero reconoce que el calenda· 
rio estaba orientado cientl ficamente 
para ello ... " pero los ciudadanos 
saben ent enderlo" . Resp onde 
nada, cuando se le inquiere por qué 
comenzaro.1 tan tarde las obras. por 
qué coincidieron con la salida de 
Casado y la llegada de Ródenea. 
por qu6 la ciudad estuvo parada los 
dos primeros años. 

• 4.-Piensa largo rato por los 
fallos: "Cuid a los primeros mo
mentos de nuestra llagada al Ayun
tamiento. Venfamos con ilusión. 
Ouerlamos abarcar lo todo. cam· 
biar lo todo y conseguíamos mover 
poco". 

• 5.-No le preocupa la fecha. 

UV por la continuid ad 

El part ido despegó en la ciudad 
en las últimas elecciones municipa
les. alcanzando 7 concejales del to
tal de 33. que le convierten en el 
principal grupo de oposición. Aho· 
ra. a Lizondo sus fieles le exigen la 
Alcaldia. sin excusas: un partido al-
111rnó111va. como pretende ser el 
-.11yo. dul111 o nl111111nr 111110 nnpm 
1.1n1e. como la ciudad que le dio 
alma. La Generalidad es la luna, 
pero Valencia deberla rendlrsele. 

• 1.-"Mi partido -<lice Lizon
do- me ha designado candidato, y 
aunque es prematuro. no creo que 
haya muchos movimientos en la 
lista municipal". Es probable que 
haya dos concejales que no repitan 
candidatura. Pepita Ahumada. jo
ven de ilusiones pero no en años, y 
H rsilo Piles. que advierte que de· 
sea su marcha. 

• 2.- " Uni6n Valenciana va a 
sacar 13·14 concejales; el PSOE 11 
ó 12; el PP 6-7; IU, 1 6 2 y el CDS 
desaparecer6 con toda seguridad". 

M1r1ln QulrOs (PP). 

Para Lizondo no hay dudas de que 
el pacto postelectoral entro UV y el 
PP les llevará a la Alcaldla ... ¿No 
hoy dudas? Le recordamos a Lizon
do do que su pronosis significo que 
la Izquierda deberle perder más do 
60.000 votos. " Hombre. yo creo 
que no hay dudas; no obstnnto os 
poaible que los resultados seon 
m6s ajustados" 

• 3.-"Nuestro logro ho sido 
ovltar barbaridades quo protendlnn 
hncnr loit aoclnllstna. como 1111 pn· 
seo merlt im o do comento, un rio do 
comento . .. H emos colaborado on 
ocasiones con ellos. Incluso que· 
mándonos pol lticamento." Otra 
medalla reclama para su formación: 
haber sido la mb trabajadora. pre · 
sentando presupuestos y " f renan · 
do el catalanismo socialista··. 

• 4.-Punto débil: "Seguir cre
yendo que el PSOE podi o hacer 
algo por Valencia." 

• 5.- " La fecha la hon pactado 
loa grandes. Ellos sabr6n por qu6" . 

El PP y los d emocrist ianos 

Es la primera vez que se les au· 

Fermln Artagoitla (CDS) . 

guran posibilidades. Esto ha desa· 
tado los nervios en el interior de las 
filas y en sus relaciones con los 
grupos. Desde hace dos semanas el 
portavoz Mortln Quirós. so ha Ion· 
zado a una cerrera sin freno do crl · 
ticas a los socialistas. A menudo 
tan mordaces. que les h.1ce levanta, 
de sus escar'\os insultados. 

• 1.-" No sé si repito o no repi· 
to ... yo no soy una cebolla. o un 
pepino. o un qua se yo". d ice Qui· 
rl1:. Un s 1u :l111 clol 111' , t:I d 111110i:11 .. 

1111110 de Gart.:ia Margullo, qw urc 
lanzar de candidato a Pedro Agra· 
munt. aseguran que para mover a 
Loopol do Ortiz su escaño en Euro
pa, uaerlo como CiJndidato a la Ge· 
neralidad ... y llevar asl al Parlamen· 
to Europeo otro democristiano. 

Tan rocambolesca y arriesgada es 
la operación que no parece que 
Agramunt vaya a aceptar. No obs
tante su nombre suena. junto con el 
de José Luis Olivas. concejal del PP 
y l iel de Agramunt. Olivas tiene un 
obstáculo para su nominación: no 
sintoniza con Lizondo y esto podrla 
d ificultar un hipotético gobierno 
conjunto. Quirós que primero no 

Carmen Arjona (IU). 

quiso. ahora sí quiere y nadie sabe 
si querrá luego. lucha denodada
mente para optar a la Alcaldla, aun· 
quo no lo tiene l llcil. Sonaron tam· 
blén nombres de indopondientes: 
Francisco Domingo, Carlos Pas· 
cual. .. pero parecen irse diluyendo. 

• 2.- EI PP. doce. socm~ t 2 con 
ce1alcs. quedando el prunero. se· 
guiri! el PSOE. con 11 , UV con B. 
IU con 2 y el CDS. fuera 

• 3.- '" Nu osuo logro os que 
nhorn los suc:rn lis1ns ns1tin lrncrnn 
do todo lo que homes defendido en 
los úl timos oños: los aparcamien· 
tos subterráneos, la red del met ro. 
el by·pass prior izado sobre esa 
zona do huerta ... 1Han tardado afies 
y hornos perdido el t iempol" 

8 4.-Y el error, no podla ser 
otro: " haber sido incapaces de ar· 
ticulor un gobierno de centro·dere· 
cha." 

• 5.- La fecha de elecciones 
también les da igual: " No es cierto 
que nuestros votante 1e vayan de 
vacaciones en septiembre. y que 
nos hubi era perjudicado ese mes 
mh que a otros part idos ... nues
t r os votantes. ya no se pueden ir de 

vacaciones. porQue les frien a im
puestos. como a todos" 

Descontro l en el CDS 

El fulminante cese de la d 1rec1on 
provincial ocum do este verano no 
ha cica111zado en el CDS El oart1do 
se debate en la desonentac10n Se 
resisten a creer en su desapar1c16n 
pero tanto va el cántaro a la fuente 
y tanto se insiste que Pocos son 
los que. al menos no to dudan 

• 1.-"No sé -<l1ce Fermin Ar· 
1ago111a- Quién va a ser el nUmero 
uno: ni siquiera si yo repet11é o no. 
depende del partido y hasta des· 
pués de las asambleas no se sabra· 

• 2 .- En l,1 n u1n1ela ~•· rnnf ll'..,,., 
op1in11s1a. aunaue 1ynor,1 ~'"º"de 
mas1ado motivo para ello ··siempre 
h em os superado los mome ntos 
más dif lciles. hemos salido adelan · 
to cuando se nos daba por muer 
tos" Al PSOE. 12 o i 4 de los 33 
conceiales. a UV. 5· 7 al PP 5·6 at 
CDS 4 .6 (lo repite. oor si hvt>••·a 
dudas) y a IU, 2 ó 3 

• 3.-"Nuest ro logro ha sodo 
t raer financiación gracias a nues· 
u o apoyo condicionado a la alcal
desa. Hemos trabajado no para no· 
sot ros. Hubiera sido faci l ser alcal· 
de. y renunciamos a ello porQue en· 
tendlamos que era lo meJor" 

• 4.-¿EI error? " No hemos ex· 
plicado bien a los ciudadanos lo 
que hemos venido haciendo y qui· 
z~s .. :· Quizás. aunque prefiere si 
lenciarlo. no haber aceptado ser al 
calde cuando pudo serlo 

• 5.-"La fecha de elecciones 
no nos benef icia: hubiera sido pre· 
ferible un plazo mayor. en septtem· 
bre para acabar con nuestra s1 tua · 
ción transitoria en el partido e tta:. 
el cese de la e1ecu11va)" 

IU. renovación t otal 

• 1 .- Carmen Aqona 1ecueroa 
que ella y su compañera Amparo 
Ferrando. han renunciado a volver 
se a presentar para el A yuntamiento 
de Valencia El fuerte oeso del PC 
en el seno de la coal1c1on ne IU hd 
ido minando sus pos1b1hd4.1d~s " 
ellas. llegaron a oropone1 su d1m1 
s16n al partido Nada cieno ~ sabe 
sobre sus con11nuadnrc~ 

• 2.-" EI PSOE obtendra 13·14 
el PP 7-8: UV 7·8, IU 3.4" v augu·a 
la desaparición del CD S Cree en et 
triunfo de la 1zQu1crda peto por un 
concejal a lo sumo 

• 3.-"lo mejor de nuestra eta· 
pa ha sido hacer var iar la posh u<t e 
Clementina Rodenas hacia la 11 

quieda olvidando el periodo ante· 
rior. que fue nefasto El miedo a 
perder la ciudad v nuestra insisten 
c 1a. l os hu <:011vo11r.11l u dt· 1u 1rn 11<u 
las inversiones en los barrio:. Han 
conseguido el " pedigree' de 11· 

quierdas" 
• 4.-Como fallo cor:e.,,plJ~ 1.1 

c r1s1 5 de su partido en l,1 1·<; .., .1· 

pasada "aunque hicimos todo lo 
posible porque no salpicara a la 
gest ión en la instituc1on mun1c1 -
pal" Y. añade, no haber fo,-,t ntaóc 
más la paruc1pac16n ciuoaoana 

• 5.-Respecto a la fecna les 
hubiera beneficiado una ame1101 
Pero nunca en septiembre oorou~ 
las vacaciones hubieran l1n 111ado la 
pan1c1pac16n. 

J. M Coello 

































































































































































4 INFORMACION 
Viernes, 14 de d1c1embre 1 990 ALICANTE 

La ejecutiva será ampliada pero registra rá pocos cambios de relieve 

s _ so ialistas i ian oy co reso 
ma ca o por la cercanía de las e eccio es 
Los socialistas del Pals Valenciano i nician 
hoy su sexto congreso nacional en un am
biente marcado por Ja proximidad de las 
elecciones municipales y autonómicas, v 
la necesidad de t ransmitir una i magen do 

tranquilidad y cohesión int erna. y de for
t olozo front e a las rest antes fuerzas poli
tices. Con Ja continuidad en la cúpula del 
partido do Joan Lorma y Antonio Garcla 
Mirallos como figuras principales, y Ja 

permanencia en lo vicesecretaria de Ci
priano Ciscar. pocas son las novedades do 
relieve que so esperan en ta nueva ejecu
t iva. do la quo so excluiró al ox consollor 
Rafael Blasco y que sorll ampliada. 

JUAN R. GIL 
La proximidad do los eleccio
nes municipales y autonómi
cas. la coincidencia con el neto 
en el quo el PP elegirá, el silba
do en Benidorm. a su nueva 
dirección rcgionnl. y la buena 
salud de que goza el cpac10 do 
familia» entro el secretario ge· 
neral. Joan Leima. y el prnsi· 
dente del partido. Antonio Gar· 
cia Miralles, parecen capaces 
de ahogar las tensiones 1nter • 
nas y hacer buenos los pron6s· 
ttcos que destacados du19en1cs 
socialistas han hecho en los úl· 
timos dlas señalando quo el 
sex10 congreso dol PSPV
PSOE. que hoy se inicia en Va· 
lencia. cserá el más tranquilo de 
los celebrados hasta ahora1. 

M iembros do In ac1Ual duec· 
ción consideran que el cangro· 
so debe trasladar «un m ensa10 
de unidad•. y que el PSPV 
debe aprovecharlo para abm su 
campaña electoral 1ransmi1tcn· 
do la imagen de «PlUtido po· 
tente. serio y capaz de seguir 
gobernando la G'":1ornluot y la 
mayoria de los ayuntnmicntos». 
El mismo eslogan elooido para 
la cumb1e, «la fori;o de l socia· 
lisme». trata de recalcar esta 
idea. El in terés por transmitir 
una sensación de serenidad in· 
cluye el intento d e quo polómt· 
cas como las que han envuelto 
a Blasco o a Valcnzuela no 
afloren en el congreso, peso a 
que algunos dirigentes creen 
que será muy difícil evuar que 
se planteen de alguna forma. 

Cuidar la imagen 
En esa linea. el secretario de 

Organización. Alberto Pércz FO· 
rré. se ha reunido en Jas úllimas 
semanas con todos los secreta· 
ríos coma1cales o portavoces do 
delegación. para conocer cuál 
va a set su postura en el congie· 
so. e intentar que tanto la ges· 
tión de la ejecutivo sal iente. 
como la cand1daturi1 quo so 
proponga para la nueva dircc· 
ción, obtengan el mayor númo· 
ro de apoyos posiblos. 

La preocupación por cuidar ol 
máximo la imagen que el con· 
greso pueda ohocor ho llegado 
al punto do que a los nortavO· 
ces se les ha pedido expresa· 

Gnrcln Mlrolloll, Lormn y Ci,car. en ol anterior conoreso. celebrado en junio do 1988 

monto quo clovon el nivel de sus 
1ntcrvcnc1onos. A diferencia de 
lo que ocurrió en el XXXII con
greso federo! del PSOE. los me
dios do comunicación aendrán 
libre acceso o las sesiones. 

Los socinlistos protendon que 
las resoluciones de esto congre· 
so don respuesto a lo quo consí· 
deran problemas bbs1cos de los 
ciudadanos do lo Comunidad 
Valenciano. M1onuas en ol in· 
forme de nestiOn quo hoy de· 
tenderá J oon Lcrma anto los 
353 compromisorios el PSPV 
reclama para si ol méoto de ha · 
bcr vonebrado la Comunidad. 
en la pononc1o·inorco se hace 
especial hincnp1ó on todas 
aquellas cuost1onos relaciona· 
das con el medio ornlJionw. 

La pononc10 subrayo tnmbi6n 
lo quo po1cco haborso converti · 
do en unn do lns pr111c1pales 
prcocupocionos do los socmlis· 
las en los úl11mos tiempos: la 
suuac16n on las ornndcs c1udo. 
dos. Los tox1os propuestos ha · 

blan do mejorar la calidad do 
vida en estos grandes núcleos y 
combatir con eficacia los pro· 
blemas que les son espccihcos 
- w1dos. 1réf1co. residuos ... -. 
sin perder de vista que es en 
ellos donde el PSOE sulre su 
mayor desgaste electoral. 

Apertura 
Cuestiones como esta han 

desplazado del primer lugar a 
otras má:s tradicionales i:omo la 
lucha contra el desempleo o por 
la mCJOra de las cond1c1ones de 
trabajo, que no obstan1e 1am. 
b1én son planteadas. Junto a 
ello. se hace una llamada a abm 
el partido a nuevos colec1tvos. 
entro los que destacan los scc· 
tares prolcsionalcs. y a recupc. 
rar íl los m1elec1uales. Entre los 
invi1odos al congreso figuran el 
rector Martln Mateo. miembros 
d el l!Qu1ptt del V Centenario 
como C01rlos Mateo o Luis de 
Cas110, el cscutor Ccrdtm T;110 v 
el poeta Gaspar Jaén. 

En cunnto o lo ejecutiva. todo 
pareco 111d1car que finalmente 
sufrirA una mlnima ampliación. 
pasando do los 21 miembros 
actuales a 25, y no al tope mttx1· 
mo de 29 quo seria posib le. 
Garclo M ualles. Lerma v C1scor 
scguirón en sus actuales pues· 
1os y ol ex consoller Blasco sal· 
drá do la dir0<:c1ón. Respecto a 
los alicantinos que ahora for· 
mon pano do la misma. parece 
narantuada la continuidad de 
Albcno Pórez Ferré y Angel 
Franco -pese a las presiones 
quo pueda e¡ercer la delcgi:ic16n 
do Allcan10. cuyo portavoz úni -
co seró Vnlcnzucla -. y también 
la do Eni11to Soler. Angel Luna 
(aunque como vocal). el aleo· 
yano Josó Sanus y la ilicitana 
María Toroso Scmpcrc. 

La oldonso l nmi)culado Mira 
qucdaró fuora. y entro los candi· 
datos a c111rar so bara¡an los 
nombres dol olcoldc do Novel· 
da, Safv{1dor S.~nchcz o la ah· 
can11na M ;ula Dolores Marco. 

Maciá aspira a entrar en la dirección del partido 
DOMINGO LOPEZ 

La comarca del Ba1x VinalopO, 
con 1 O delegodos de E Icho, dos 
de Santa.Pela y l do Crcvillen· 
te. 1cfrendartJ la g estió n do la 
actual e1ecu1iva nacional del 
PSPV. Sin embargo el apoyo 
que se pueda prcs1a1 a Joan 
Lerma. secretauo genera l del 
partido. va a wncr como con· 
traparuda que Diego M ac1A. 
hombre aHn al prcs1dcnto del 
PSPV. Antonio G:ucla Mirollcs. 
pueda enuar o formar parto do 
la nueva ejccu11va. sogún han 
señalado fuentes socialistas. 

Configurada desde hace mo· 
ses la lista do dolegodos al con· 
groso. el único asunto Que en 
los últimos dias ha suscitado 
cierta controversia ho sido la 
elección del portavoz del Ba1x 

Vinalopó. En contri' de lo que 
podio osperarso en un princi · 
pio, el conccjol J osé Fornós -
mós prochvo a la llnt:a do Joan 
Lerma • actual socrcumo co· 
marcal. so vio obligado a d e1ar 
por la fuerla do los votos el 
papel de po rtavoz en monos do 
Diego M ac1t. Do os10 modo. 
cstJ comarca os una d o los po· 
cas. 1un10 con lo do Alican1e. 
que va a tener do portovoz a un 
sccrota110 local v no comarcal. 

Distri tos 

En lo qua ul ttabujo n úcsarro
llt1r en ol conoroso so rof1oro. la 
d elegació n do lo comarca del 
Ba1x Vinalopó va o plan1ear 
eSt?ncaalmonl!! su opos1c1ón a la 
propuc~;t,) do crcm aorupac10-
nes del p1tn1do par hurr\os. va 

que en Elche no se ve viable 
económicamente este sis1ema. 

Según ha señalado Diego 
Macia, la postura de ta agrupa
ción soc1alis1a 1l1c1tana consiste 
en exponer que cada ciudad o 
localidad se organice l1bremcn· 
te. pero ev11ando la obligatorie 
dad d e las agrupaciones deba· 

"'º· 
Por otra pane. esta comarca 

va a upoyar sin cond1c1oncs 
todo lo relilctonado con la ac. 
1Uac16n en 1orno a la scctctaria 
de la mu1c1. l ema és10 en el que 
ya ha von 1do 1raba1ando la 
diputada y m1t!mbro de la actual 
OJCCut1va. Moría Teresa Scmpc · 
re. cuya con11nu1dad en la nueva 
d11ccc16n que salga do esto con· 
grnso so da por segura 

En general. Diego Mac1~ ha 

ser'ialado que espera ver un 
congreso trnnoullo v d e con· 
senso. El 1cmn do fondo en lo 
que a Elcho so reitere puede ser 
s1 el alcaldo Mnnuol Rodrinuoz. 
cucsuonndo d esde algún fren1e 
del parudo. va a scgu11 contan · 
do tras el congreso con el apo. 
yo neccsano p.arD rcpellr como 
t\Jbeza de lisi a en las próximas 
ch:.-cciont:s mun1c1palcs. 

Alcaldia 
La propia d 1pu1t1da Mario To · 

rcsa Sumpcro. u la que cx1rnof1. 
c1olmcnio so la prcscn1a como 
cand1dn1a dont·o de una µru
sun10 .coporac10m• de Gorclo 
Mn.illcs vor.1 oloctuor el relevo 
en la Alcald1a de Elche. ha serla· 
lado que no piensa. por ol mo
monto. on esta rcsponsab1hdad 

Martínez Campillo 
amenaza a Zaplana 
con reavivar el 
«caso Naseiro» 

J . R. G./J. 
El presiden1e provincial del CDS. 
Rafael Martinez Campillo. amo· 
naz6 ayer a su homólogo del 
Par11do Popular, Eduardo Zapla
na. con reavivar su relación con 
el llamado «caso NaseHo•, y atir· 
m6 que el hostigamiento a los 
centristas por parte de los popu· 
lores d esembocará en Óna cam· 
paña electoral 11.sucia1. 

Martínez Campillo hizo ayer 
estas declaraciones, despubs de 
que en los úllimos d las el PP 
haya anunciado el fichaje d e va
nos mlli1antes del CDS en la lo· 
calidad do Dolores y el del m1em· 
bro de la ejecut iva provincial 
centrísta Arnaldo Martlnez Cal· 
vo. que también es representante 
del CDS en el conse10 de Adm1-
n1strac16n de Canal 9. El pies1-
d ento prov incial centrista des· 
mintió q ue Martinez Calvo se 
haya dado de boja en su punido 
para ingresar en el PP. 

En un tono singularmente 
duro para el que el di rigente cen· 
tr1s1a suele mantener en sus do· 
claracaones públicas. Martlnoz 
Campillo calificó de cind19na:t la 
acmud que el PP demutfstta en 
Alicante, y agregó refiriéndose a 
los populares: «Llamo a los elec· 
tares a que reflexionen si a un 
partido que es capaz de in1enrnr 
comprar a las personas se le pue
de c onfiar algún gobierno». 

ce la pretendída invasión del 
CDS por el PP sólo se explica 
por el pAnico absoluto que la d o· 
rocha 1tene de quedarse al m ar · 
gen en las próximas elecciones 
municipales de la mayoria do los 
oobiernos locales y autónomos 
1mportantes1. señaló M artlnez 
Campillo. quien reiteró que cellas 
saben que somos nosotros los 
que tenemos la llave poliuca en 
esos gobiernos». 

Campaña 
tcSi esto continúa -advirtió el 

presiden to centrista- vamos a te· 
ncr que enfrentarnos a una cam· 
paña electoral sucia y vamos a 
pedir responsabilidades a Eduar
do Zaplana por su relación con el 
•Caso Naseiro:t y a Luis Fernando 
Canagena por los fondos rec1b1-
dos de una falsa asociación cul· 
tural en Orihuela. tapadera de 
subvenciones para campanas 
electorales». 

La alusión de Manrnez Campi· 
llo al alcalde de Orihuela cs1tt ro· 
lncionada con la información pu. 
blicada el pasado mes d e abril por 
esto periódico. segun la cual el 
PP utihzó en la Vega Ba1a las 
cuenms abiertas a nombre do una 
usoc1aci6n cul tural denominada 
ADECO. que jamás ha lenido ac-
11v1dad. para ingresar fondos con 
destino al partido. En el registro 
de asociaciones f igura como dt· 
recc16n de ADECO la anugua 
sed e d el PP en Orihuela y como 
titulares de Ja cuema. entro otros. 
el alcalde Luis Fernando Carrage
na. Campillo se .preguntó ayet 
11¿qué promotores ··han apor1ado 
fondos a esa cuen1a?1. 
Adem~s de Manlnez Campillo. 

el presidente federal del CDS de 
la Comunidad Valenc iana, Gcrar· 
do M uñoz. también negó ayer 
que A.rnaldo Maninez Calvo hu· 
b1cra soltc1tado su baja en el pm-
11do. Sin embargo, fucn1os d o1 PP 
asaguraton que el m iembro d o ID 
c1ocu11va centrista. y conso¡oto 
d el CDS en Radio Televisión va. 
lonc1ana. informó la pasada se· 
mana a los dirigentes del PP 
Eduardo Zaplana y Emilio Fer· 
ntindez Siena de su deseo de dar· 
so do ba1a en el CDS y pedu su 
mgrcso en el PP. 

\ 
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Militantes socialístas pretenden limar las diferencias 
existentes en el seno del PSPV-PSOE de L'Horta 
Sud con un intercambio de papeles en la dirección. 
De esta forma, Cipria Ciscar ocuparía la secretarla 
general, mientras que Antoni Asunción, que ya ma-

nilestó su imposibilidad de seguir desempeñando 
esta labor, se haría cargo de la presidencia del parti
do en la comarca. La propuesta, lanzada por secto
res ciscaristas, ha sido acog ida con esceptici smo 
en varias agrupaciones del partido. 

Militantes de L'Horta Sud proponen sustituir a Baltasar Vives del área de organización 

Un sector del PSOE pretende que Ciscar 
releve a Asunción en la secretaría general 
ALVARO ERRAZU ___ ~ 

La batalla por ta secretaria 
general de L'Horta Sud tuvo su 
primer exponente en et desafio 
planteado por Ciscar -en un in· 
trascendenlil congreso- opa· 
niéndose a que Adela Pla en<¡a· 
bezara una lista de delegados y 
planteando otra allernaliva a es· 
paldas· de Antoni Asunción. 
Hasta ta lecha no había apare· 
c1do en la práctica dilerencias 
en el tándem de dirección. La 
luna de miel se truncó desde el 
momento en que Asunción abo· 
gó por un acercamiento con el 
sector lerrnista. al interpretar 
que el proyecto político delendi· 
do por el secretario general del 
PSPV no difiere en esencia del 
mensaje predicado por et parti· 
do en ta comarca. 

Ante este clima, Asunción ha 
reconsiderado su anuncio de 
dejar la secretaria general. se· 
gún indicaron ayer fuentes de 
toda solvencia. A este respecto, 
otros miembros de la dirección 
consideran que las dtlicultades 
planteadas por Asunción para 
hacer compatible su cargo con 
ta Dirección General de lnslilu· 
ciones Penitencias se "sotucio· 
na con la elección de una eje· 
cutiva de su absoluta conlian· 
za•, apeló Adela Pta. Esta ma· 
nifiestación de intenciones deja 

· entrever que se producirán cam· 
bias importantes en la ejecutiva. 
aunque Ciscar se mantendrá en 
la presidencia del partido en la 
comarca. 

Vives, en el ojo del huracén 

Mucho más dificil to tiene el 
actual responsable de organiza· 
ción, Baltasar Vives. Sobre él re· 
caen buena parte de las criticas 
en ta gestión. Et director general 
de Innovación Educativa actuó 
como brazo ejecutor de la singu· 
lar prueba de tuerza planteada 
por Ciscar a Asunción, en un in· 
trascendente congreso celebra· 
do recientemente en el barrio del 
Cristo. Desde un primer mamen· 
to, ta elección de Vives en la se· 
cretaria de organización suscitó 

Ballasar Vives, Antonl Asunción, Cipria Ciscar y Víctor Fuentes, en el congreso de Paiporta. A. c. 

recelos en sectores del PSOE, 
al concentrarse gran parte del 
poder orgánico en la sede de la 
Conselleria de Educación. 

Finalmente, la prudencia en 
las expectativas de tos ciscaris
tas ha forzado a buscar una sa· 
lida de slntesis. A este respec· 
to. destacados miembros de la 
ejecutiva, annes al ex consetter 
de Educación. abogan porque 
éste relevo a Asunción en la se· 
cretaría general en la comarca. 
Mientras. et d11ector general de 
Instituciones Penitencias asu· 
miria ta vacante dejada en el 
cargo por Ciscar. 

En cualquier caso, esta solu· 
ción, prosuntamento de censen· 
so. no parece contar con sufien· 
te peso especifico. En este sen· 
tido, Asunción, un polltico inlro· 
vertido que ha aposlado por ju· 
gar con habiltdad cartas pragmá· 

ticas, ha decidido tomar la inicia· 
liva al optar de nuevo a la ree· 
le<:e16n en la sectetaria general. 

Candidatos 

Sean cuales sean tas condu· 
siones del congreso comarcal. 
que se celebra el próximo dia 22 
en Ouart de Poblet, todo apunta 
que ni et tiempo ni sus conclu· 
siones vayan a pulir las heridas. 
Un botón de muestra se encuen· 
tra en la elección de delegados. 
A tas habituales listas allernati· 
vas han surgido otras más que 
signilicativas. Es el caso de Al· 
data, en donde por primer vez el 
diputado de juventud. Mario 
Araujo. claramente aliado con 
Asunción. planteó un pulso al 
ciscarista Enrie Lujan. Arauja lo· 
gró finalmente el 30% de tos vo· 
tos y salir como delegado. 

Por contra. la agrupación de 

Ouart de Poblet ha aceptado, 
por primera vez, integrar a un 
destacado lermista. 

Las fuerzas. aunque parejas, 
parece decantarse a favor del 
secretario general del partido, 
que 11ene el apoyo incondicional 
de agrupaciones tan significati· 
vas como la de Torrenl. 

José Bresó. incluso el propio 
Jesús Ros, podria resullar elegi· 
do secretario do organización. A 
pesar que el proceso precongre· 
sual ha resultado liviano, nadie 
descarta que en las sesiones se 
desate un agrio debate. Antonio 
Cubillos. José Amador y Pep Al· 
menar también cuentan con po· 
s1b1lidades a presid11 el ár.ca de 
organización. No obstante, Cts· 
car mantiene toda su conlianza 
en Ballasar Vives. a pesar de las 
criticas generalizadas por am· 
pl1os sectores de militantes. 

.· ! . 

B PP de Torrent 
propone que los 
pensionistas no : 
paguen contribución 
JOSE LUIS AANAL.~---

Los concejales del grupo po· 
pular en Torrent. Irene Andreu y 
José Luis !barra, han presentado 
una moción ante la corporación, 
en ta que. en apoyo a ta enmien· 
da de este mismo grupo en las 
Cortes Generales, solicitan 
•que et Ayuntamiento de To · 
rrent, y en defensa de sus ciu· 
dadanos más deb1fes económi
camen/e, se dirija al minrstro do 
Hacienda solictlando que, o bien 
en el trámite de discusión en el 
Senado, o en el úffimo de la 
aprobación en el Parlamento. se 
acepte y haga suya ta enmienda . 
del PP. dando a todas las p'en· 
siones carácter no conlríbutivo•. 

Esta posición viene justifica· 
da, según entienden tos conser· 
vadores. por ·la evidente· situa· 
ción de debilidad de distintos 
colectivos -como tos pensionis· 
tas-. cuyo poder adquisitivo 
está muy por debajo de la po· 
blación activa. Por otra parre 
- continúa la moción-, las 
cuantías percibidas sulrirlan a 
través de esta vía un incremen· 
to sustancial que do/arla a los 
interesados de mayor calidad y 
dignidad de vida•. · 

Voluntad pol itice 

Según manifiesta el diputado 
y concejal José Luis lbarra, en la 
aprobación o no de esta moción 
por parte de los socialistas de 
Torrent. •se verá la volun/ad 
politica del PSOE de Torrent en 
general y del alcalde Ros en 
particular en apoyar a la tercera 
edad y a los pensionistas. Caso 
de que sea rechazada -adv1er· 
te el propio !barra-, tendremos 
que admitir que el respaldo a 
este colectivo se basa en ta 
pura demagogia para captar 
SUS VOtOS•. 

Asimismo. otros motivos para 
que el pliego del Partido Popular 
sea aceptado lo constituyen, 
·por ejemplo. el que estas per· 
sanas, a lo largo de su vida y a 
través de su trabajo, ya han co· 
laborado por vía de rendimiento 
imposilivo con la sociedad. o/re· 
ciéndoles su trabajo y sus im· 
puestos. y en este momento es· 
/án recibiendo la justa campen· 
sación de la misma•. 

Esta propuesta del PP se en· 
rnarca dentro de la campana 
contra la gestión del Ministerio 
de Hacienda, que preside el so· 
ciatista Carlos Solchaga. 

... 
.. 
' 
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Todos quieren ostentar la representación de una comarca como presión para negociar 

·Los sec ores el P V se e Ir ntan por 
las arjet s , n·cas para el congreso 
EMPAR AIGUES....,......,.,.,,....--

EI atan de aSJslir al VI congre· 
so del PSPV ostentando la re· 
presentación do toda una co· 
marca med1an1e la ularje1a úni· 
cau ha abierto una balalla enire 
los sec1ores del partrdo. La in1er
prelación de que encabezar una 
delegaci ón comarca l os una 
prueba de poder a la hora do 
negociar esla propiciando el na· 
cimiemo de barones en el seno 
del PSPV·PSOE. proyec1ándoso 
en las comarcas lo que sucede 
en los congresos lederales. 

De cara al VI congreso van a 
ser pocos los que tengan el pri· 
v1legio de llevar • larjela única ... 
Es1e es el caso del secrelario 
general de la ciudad de Valen· 
cia. Eduard Mon1esinos. que po· 
dra maniobrar con el respaldo 
de más de 4.000 vo1os. Vrcem 
Vercher. maximo dirigenle de la 
Coslera· Canal de Navarrés, 
1ambién ha conseguido censen· 
suar con el sector de Anlonlo 
Asunción, liderado por el alcalde 
de Xaliva. Miquel Calabu19, en· 
cabezar la delegación únída. 

El secretario general de Re· 
quena·Utrel. Julián Martlnez. ah· 
neado con Asunción, será otro 

C-)l'nx=JtilT' 
El úllimo congreso del PSPV·PSOE. HEIUO KAUS 

de los que podrán ir al congreso 
encabezando la delegación de 
su comarca. En esle caso. quío· 
nes lendrán qu e codor son 
los lermistas, como contrapaiti
da al acuerdo alcanzado en la 
Cosiera. 

En Camp de Túria-Serranos y 
Rincón de Ademuz. el secrelario 
general. Leandro P1cher. se per· 

lila como el portador de la tarjeta 
única, de fraguar el pac10 con 
IS. Vicent Tarazana, y Joan An· 
1oni Toledo parecen dispues1os a 
que Picher encabece la delega· 
ció, a cambio de delerminados 
compromisos sobre la composi· 
c1ón de la próxima ejecu11va CO· 
marca!. Robert Renau. secrela· 
rio general del Camp de Morve-

dre. no ha podido conseguir el 
101al respaldo de su comarca. al 
negarse Francisco Crispin a ce
der los votos de Sagunlo ciu
dad. Lo mismo va a ocurrirle al 
secrelario general do l'Horta 
Nord. Francisco Ruiz. quien ha 
oblenido el respaldo do todos 
las agrupaciones a excepción do 
Mon1cada, controlada precaria· 
menie por Margarelo, que, como 
Crispin. quiere ir por hbre. aun
que con escasos votos. En Her
ia Sud aún eslá por decidir 
quién encabezará la delegación. 
y los lermistas están decididos a 
aceptar que sea el secre1ario ge
neral, Anlonio Asunción, quien 
llevo la codiciada larjeta. 

En es1e proceso no puede ob
viarse la •caida· de los Blasco. 
que 1radicionalmente han asisti
do a los congresos con los 4.000 
vo1os de La Ribera Alla y. en 
esta ocasión, no podrán hacerlo. 
al perder el control de importan
tes agrupaciones. Tampoco ha
brá delegación única on La Ri
bera Baixa y en la Hoya de Bu
nol, al es1ar muy distribuidas las 
luerzas de los dis1intos sectores 
y no haber llegado a un con
senso. 

El portavoz del PP, José Lu is lbarra, puso en evidencia las contradicciones· de UV 

El PSOE y CDS aprue an el plan cuatrienal de la 
diputación sin comarcas de acción preferente 
VICENT M. GARCES __ _ 

El pleno,de la diputación apro· 
bó ayer el plan cua1rienal de in· 
versiones correspond1en1e al pe
riodo t991·1994. con una inver· 
sión prevista de 15.000 millones 
de pesetas. contando sólo con 
los votos del grupo socialisla y 
de Viconl Gil, d1pulado del CDS. 

Según manifestó el portavoz 
del PP. José Luis lbarra, el nue
vo plan sigue las mismas dlrcc
lrices del anlerior. pero sin re
uniones en los municipios. En su 
Intervención, !barra puso en 
duda •que sea verdad• la apor
lación de 920 millones de pese· 
tas por parte del Estado. cnll
cando la no renovación de las 
encuestas sobre necesidades do 
infraestructuras en los munici· 
pies. ·Esre plan -añadió- os 

insufidente. Está en nrvofos de 
inversión más bajos qua el de 
1987. Hemos pasado de un 
t 7% de inversión a un r 0%. 
Ademas de /airar la decl,1ración 
de comarcas de acción prefe
rente•. Por lo que anunció el 
VOIO en contra del PP. 

El CDS d ivide su voto 

El representanle do UV. Vi
cente Martinez Marco, argumen· 
tó que el plan .. es trio y desan
gelado .. , aludiendo n la cronción 
de .. falsas expectativas• mien
lras no dependa de las corpora
ciones resullanles de las próxi
mas elecciones locales. El un10· 
rnsla puso como 01emplo la -ri
gurosrdad• del an1erior presi
denle de la d1pu1ación. Antonio 
Asunción, iniciador de los pla-

nes, anadiendo que el presenlo 
plan •tiene una puesta en esce
na mala y no ofrece ilusiones•. 

Por su parto, el portavoz del 
CDS. V1cent Gil, manilesló no 
eslar de acuerdo •en apoyar un 
plan de tramite•. anunciando 
que él votaria a lavor. y su com
pañero de lilas. V1cen1 Lluna. en 
conira, dado que •et 25% es 
importante y el 75% papel mo
jado· . dando su conlormidad a 
lo previsto para el 9 1. pero no al 
reslo del plan. Manuel Madololl, 
represcn1an1e de IU, que so abs
luvo en la votación, destacó el 
papel pionero de la d1pu1ación 
en esle lipo do planihcaciones, 
aunque rambién coinc1d1ó en la 
conveniencia de esperar a las 
nuevas corporaciones locales. 

El portavoz socialisl a, Enrie 

E1 c irco----------------
:11. Franc_isc'o (Jrispín~ 

El portavoz en malaria El dipulado provincial so-
económica de EUPV en las cialista de Medio Ambienle 
Cortes ha enmenda- .------- se pasó ayer ses- IJ""'IC:..¡;::--, 
do los presupueslos 1eando durante la ce-
de la Generalilat lebración del pleno 
para que se Incluya de la Dipulación de 
la dotación en favor Valencia que tenia 
del marjal Pego·Oli- que debatir sobre el 
va. Aunque Lorma lo plan cuatrronal. No 
prometió, ol proyec· nos parece mal quo 
10 no dice nada y las Cuspln duerma. poro 
palabras se las llova si que lo hJga cuan-
el viento. do 1rabaja. 

Bargues. respondiendo a las 
acusaciones de elec1oralismo, 
dijo que el plan cualrienal • es 
un imperativo legal•. Ximo Gar
bo. dipulado socialista, matizó 
que el plan propuesto con1iene 
aspec1os sectoriales, y a parur 
del 92 se esludiarán planes do 
comarcas de acción especial. 

El pleno. en el que lbarra (PP) 
puso varias veces do manifiesto 
las conrradicciones de Marco y 
el grupo de UV respecto del an
terior plan. sirvió también para 
quo el vicepresiden1e do la dipu· 
tación, Jase Amador. inlormara 
sobre la si1uación del 11aspaso 
de los centros samtario al Servi
cio Valencrano de Salud. Según 
Amador, no hay nada concrelo, 
aunque la diputación ha cumpl i
do lodos los pasos previos. 

,. 
·~ 

Sáhodo, 1 de dicicmbn: de 1990 

VAJVEN--

UPV der rota a 
M. T hatcher 
O El portavoz de UPV en las 
Cortes valencianas. Pere Ma
yor, ha recibido cs1a semana 
multilud de felicitaciones. Los 
sooalislas León Bravo y Mar
tín Sevilla y el popular José 
Rafael García Fusler se fun
dieron en un abrazo con el 
nacionalista. que. por 0110 
lado, no sabia de qué iba la 
pelicula. El pensaba que se 
debia a la ley conlra el ruido. 
que esla semana ha recibido 
la luz verde del Parlamento. 
conlra el criterio del PSOE. 
Pero no. 
• Los diputados· felicitaban a 
Mayor al enterarse de que un 
parienle suyo, John Major. 
ha sido elegido primer minis-
110 brilánico. en sus11tución de 
Margare! Thatcher. Mayor ha 
recordado que Major oaJpaba 
antes la cartera de Hacienda, 
al igual que su lio carnal. el 
conseller Antoni o Birlanga. 
Dice que es cosa de familia. 
• Hay una excursión de lin de 
semana que les recomenda
mos: la visita a la faraónica 
central de Cortes de Pallás y 
las gargan1as del Júcar. hes· 
pedándose bien en el mismo 
pueblo, o bien en Dos Aguas, 
en cuyo mesón Lepanto, el de 
la publicidad de Los Pirineos 
valencianos. el viajero encon
trará buenos servicios y, lo 
que es mejor. buen yantar por 
un precio muy razonable. 
O Antonio L Egea, jefe del 
Servicio de Información y Co
municación Social de HE, re
comienda realizar la excursión 
dejándose llevar por la Gula 
práctica para visitar Corres 
de Pallás y sus alrededores, 
de Miguel Aparicl . Acierta de 
pleno. Apa11ci humaniza lo 
que la naluraleza y la ingenie
ria hicieron bellamente sobre
cogedor. 
e El incansable abpgado Ló
pez de Atalaya acaba de pu· 
blicar la que conslituye su de
cimosexta novela. El justo 
Demócnro, que asl se llama la 
obra. ha sido p rologada por 
otro le1rado. el criminalisla 
asaz polémico Jesús San
cho-Tollo Mercada!. 
• El dipulado unionista Juan 
Olivcr liene un coche con 
conductor esperándole cuan
do llega al aeropuerto de Ba
rajas. El vehiculo es de color 
beige. y el ex mihtanle del PL. 
UCD y AP. por el momen10, va 
en el asienlo trasero. 

EUPV critica la 
adjudicación de las 
cuentas del Consell 
J. J . G·--,--,-~--~-

EI dipulado de Esquerra Unida 
en las Cortes valencianas Pedro 
Zamora criticó ayer la adjudica
ción de las cuentas bancarias do 
la Generalitat a enlidades linan
cieras no valencianas, y aposló, 
por conlra, por la creación de 
una banca valenciana a partir del 
lnslllulo Valenciano de Finanzas 
y la potenciación de las cajas do 
ahorros. ·El dinc¡ro no tiene pa
dre. y éstas son las razones que 
han llevado al Consell a margi· 
nar a fas cajas do ahorros va
len<:ianas·. afirmó el dipulado. 

Zamora anunció que su grupo 
va a inlervenir en es1a cueslión. 
pero aún no han decidido las 
medidas a adoplar. El diputado 
indicó que se ha perdrdo una 
oportunidad para ir hacia la crea
ción de una banca valenciana. 
que deberia recibir un tralo pre
ferencial de las inslituciones. 



Lerma hará en el'91 la crisis del 87 
FERRANBELDA~~~~~~~~~~~~~~ 

E 
N el hipotético caso de que el PSOE obtuviera de 
nuevo la mayoría absoluta en los próximos comicios 
locales - los socialistas están convencidos-, Joan 
Lerma llevaría a cabo la mayor remodelación del 

Consell que haya hecho jamás. Con cuatro años de retraso, 
pero simulando audacia, el recién reelegido presidente de la 
Generalidad licenciaría, cuanto menos, a cuatro consellers y 
crearía dos nuevas conselleries, dando entrada-a una mujer 
que justifique el no sé cuántos por ciento de feminismo. 

Aunque todavfa es pronto para formular conjeturas al res
pecto, se da como segura la salida de los actuales titulares de 
Trabajo y Seguridad Social, Agricultura y Sanidad, y la más 
que probable del de Cultura. La de Miguel Doménech, qué 
error, qué inmenso error, porque nunca Lerma se equivocó 

. tanto y tan pertinazmente. La de Font de Mora, porque el can
dor y la inocencia natural y no sé si agropecuaria (don Luis es 
el hombre de Rousseau descrito por Zola) casan mal con los 
negocios palaciegos, y la de Colomer, porque todo abuso tie
ne un límite, y a fe que Lerma, y quien dice Lerma dice Maria 
A. Armengol, Rafael Vera y otros fontaneros susceptibles de 
morir de saturnismo (Ernest Nabas, plomero mayor, está tam
bién ahíto de plomo), ha abusado tanto del pediatra y ex rector 
que con razón canturrea, de un tiempo a esta parte, ese famo
so bossa-nova que dice aquello de «Usted abusó, sacó prove-

cho de mi, abusó". El caso de Antonio Escarré merece men
ción aparte, pues, aunque no faltan quienes atestiguan que 
«Se consolida como un valor en alza,, y que «no es lo quepa
rece .. , en un elogio asaz imp~rtinente, no es menos cierto que 
su nombre continúa figurando en la lista de candidatos a la al-
caldía de Alicante. · 

No existen muchas dudas acerca de la permanencia de 
Garcla Reche, de Eugenio Burriel -accedió al Consell a 
contramano, como Escarré, pero éste siempre presentó mayo
res muestras de temporalidad que aquél- e incluso de Anto
nio Blrlanga, quien por más que el lunes festeje su octavo 
aniversario como conseller -fue nombrado el 3 de diciembre 
de 1982- y el martes bata el record de continuidad hasta 
ahora en poder de Cipria Ciscar, es el virtual número dos del 
Ejecutivo y cuenta con el favor y la confianza absoluta del jefe. 
Y de igual modo se cree que son Vicente Albero y Begoña 
Gómet Marco quienes cuentan con más posibilidades de in
gresar en el Gobierno autónomo. El retorno forzado de Albero 
a Valencia avala la primera de las posibilidades, y la gestión 
actual de Gómez, la segunda. Por lo demás, Albero podría ser 
nombrado vicepresidente del Consell, cargo que reaparecería 
tras la destitución de Felipe Guardiola, con lo que Jorge 
Blasco volvería al Congreso, si Lerma no se deja arrastrar por 
su antiblasquismo, y Begoña, consellera de Servicios Socia
les. Una guinda muy al gusto de Felipe González. 
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20 / LAS PROVINCIAS 

Cortes: Los debates 
de los presupuestos 

no se repetirán 
La Mesa de Ja comisión parla

mentaria do Economla resolvió ayer 
rechazar el recurso del PP. en el 
que se podla la anulación de los 
debates do totalidad a IJ ley d e Pre
supuestos. De esta manera. se esti
ma que la aprobación de los Presu
puestos de la Generalidad para 
1991 se podrá producir. como es
taba previsto, durante la sesión plo
nada de las Cortes, que se celebrará 
los dlas 27 y 28 de esto mismo mes. 

En la reunión, que ayer mantuvo 
la Mesa de la comisión de Econo
mla. se acordó " por unanimidad" 
-incluido el voto favorable del 
presidente do la comisión, que es 
del PP- . que los argumentos utili
zados por ol PP. para solicitar la 
anulación do los debares de rotali 
dad realizados no se ajusraban a lo 
dispues10 por el Reglamenro de las 
Cortes. 

Se señaló por parl o d e la Mesa 
de la comisión que. en contra de Jo 
argumenrado por el PP. "no está 
previsto por el Reglamen10 some· 
ter al criterio del Consell aquellas 
enmiendas, que suponoan un eu· 
mento do los ingresos". 

Como so sabe, dos de las en
miendas rechazadas al PP y, poste· 
riormente recurridas ante la M esa 
de la Comisión. planteaban un au
mento do los ingresos presupuesta
rios para 1991 . Sin embargo, la 
Mesa de la Comisión decidió no 
tramitarlas. por entender que los 
estados de ingresos y gasros ya es
taban determinados por el pleno do 
las Cortes durante los debates do 
total idad. 

La Mesa de la comisión rechazó 
también los argumentos del PP. 
por los que mantenla que no ha · 
bla sido notificado en forma, al no 
llevar el sello de registro d e salida 
la comunicación, que so hizo lle
gar al PP. La Mesa explica que 
todos los portavoces d o los gru
pos, que asistieron a Id Ultima reu 
nión de la comisión aceptaron la 
manera do oer notificados " inclu
so el portavoz del PP". 
· La Mesa do la comisión decidió 
al mismo tiempoo aceptar los ajus
tes hechos por el PP a otras 20 
enmiendas. de manera que se 
aceptó acceder a su tramitación 
:parlamentaria. Estas so refieren, se
gún se ha explicado. a las seccio
nes presupuestarias de Industria, 
Trabajo y al plan de competitividad. 

Por otra parte, la Mesa de la co
misión rechazó también los dos re
curso planteados por UV, contra el 
acuerdo de la Mesa por el que se 
rechazaba la tramitación de 96 en
miendas. No obstante. la Mesa ha 
aceptado la matización y ajuste he
cho por UV a algunas de sus en
miendas rechazadas. do manera 

· que se ha reconsiderado la tramita
ción de la mitad de las 96 enmien
das rechazadas. 

Tanto a IU como a la UPV le han 
sido aceptadas las alegaciones. do 
manera que so podrán tramitar to
das aquello enmiend as que. en 
principio. hablen sido rechazadas 
por la Mesa de la Comisión parla
mentaria do Economl.l. 

Esta misma mañana se reunirfj la 
ponencia, que debe informar sobre 
las cerca de quinientas enmiendas. 
que en estos momentos hay plan
teadas a los Presupuestos de la Ge
neralidad para 1991 . 

Aunque lo habirual es que en la 
ponencia se adelante los trabajos, 
acepta ndo o tra nsacci onando 
aquellos on miendas ndocuadas, no 
parece que esa vaya o ser lo que 
ocurra. So tiene la impresión, que la 
ponencia se va a l imitar a ordenar 
fas enmiendas. para que puedan sor 
debatidas en profunc:Nfad la sema 
na próxima por la com1s16n. 

J . M. Dasl 

VALENCIA/POLJTJCA Miércoles, 12 de diciembre de 1990 

El PSPV-PSOE se gastará más de 6 millones en publicidad 

La ''convención" socialista costará 23 millones 
El VI Congreso Nacional que 

los socialistas valencianos cele
brarán el próximo fin do semana 
en Valencia será un aconteci 
miento millonario, pero no por el 
numero de personas quo asis1irán, 
sino por los gastos que. en princi · 
pio se han presupuestado y que 
ascienden exact emon t o a 
23.1 50.000 pesetas. 

Aparte hay que comtobilizar 
los "extras" 

N o obstante, esta cifra os orícn · 
tativa, y depende de los "extras" 
que puedan aparecer durante los 
tres d las que durará el aconteci
miento q~e. dicho con todos los 
respetos. ya parece más la con
vención de unos grandes almace
nes que un encuentro para debate 
do ideas. 

La organizac ión del 
PSPV-PSOE tiene pensado inver
tir 6.500.000 pesetas on el capi
tulo do publicidad y propnganda 
(imagen exterior). quo ustedes 
pueden ver convertidos en vallas 
publici tarias. anuncios en los me
dios d e comunicación, pendones, 
banderines y carteles. todos ellos 
con el mismo mensajo: "6° Con. 

greso del PSPV-PSOE. La fuerza 
del socialismo". 

La comida de Jos delegados 

El segundo capitulo en impor
tancia monetaria. 3.225.000 pe 
setas, estará destinado al aloja
miento /manutención de los 353 
deleyados que asisrirán al Con
greso, invitados y observadores. 

El material de trabajo que será 
repart ido entre los delegados se 
lleva también un buen pellizco d el 
presupuesto inicial: 2.800.000 
pesetas. entre carieras. bollgrafos. 
folios, etc. 

Dos millo nes y medi o para 
ediciones 

Por otra pano. las ediciones del 
VI Congreso (r esoluciones. 
acuer dos. etc ) costaran 
2.500.000. Esta misma cantidad 
se ha destinado para la instala
ción del sistema do video y sono
rización d e las salas del Palau do 
la M úsica de Valencia. lugar de 
reunión de los socialistas valen
cianos d urante los tres dlas. 

El alquiler do es1as instalaciones 
costar6. tarnbión de una forma 

orientativa. 1.750.000 pesetas. 
aunque el precio real dependerá de 
las salas y servicios que al final del 
Congreso se hayan utiliuido. 

Miles de fot ocopias 

Las 'distintas comunicaciones 
que se efectúen están presupues
tadas en 1.250.000 pesetas. y las 
reproducciones ( fotocopias) en 
torno a un millón de pesetas. 

Paral elamente. el precio del 
acondicionamiento de las salas. 
nsf como su conveniente rotula
ción ascenderá a 500.000 pese
tas, la misma cantidad que en 
principio costará el alquiler de los 
distintos equipos. 

Los capilulos que menos mor
disco darán al presupuesto ordina
rio do gastos de esre VI Congreso 
Nacional de los socialistas valen
cianos son los destinados a seguri· 
dad. primas de seguros y vehlculos, 
a los que se han dest i nado 
400.000. 125.000 y 100.000 pese
tas. respectivamente. 

En suma, más de 23 millones 
d e pesetas perfectamente distri . 
buidos para hacer posible la reu
nión de unas 1.000 personas liga
d as al proyecto sociolista. 

El dinero que ya se 
ha gastado 

Pano de esto dinero ya está g~ta
do antes de que nada haya comen
zado (publicidad y propaganda. pri
mas de seguros. acondicionamiento 
y rotulación, ma1erial de trabajo), y el 
res1o se invertirá en el transcurso de 
los tres dlas do Congreso. 

Estos 23 millones se<viriln para 
poner en escena un acto casi htúr. 
gico para los socialistas, aunque a 
estas alturas los que comulgan ya lo 
hacen antes de entrar a las asam
bleas y debates, y las bendiciones. 
en es1e caso do tipo 0<gánico y pro
mesas para las próximas listas elec
torales. se las llevan puestas. 

Una cu est ión de imagen 

El objetivo primero de es1os con
gresos, renovación del proyec1o SO· 
cialista y debaro de ideas. se ha 
transformado en una cues1ión de 
imagen, tanto de cara a la galerla 
como de cara a los propios militan· 
tes, quo tienen la oponunidad de 
comprobar la grandeza ·y la fuerza 
del partido. sobre todo en los actos 
de inauguraci ón y clausura del 
Congreso. • 

Teresa Laguna 

La moción que entronizará a Clementina Ródenas · 
La moción de censuro contra la alcaldesa de 

Valencia. Clementina Ródenas. preanunclada 
por Unión Valenciana poro todavía no presen
tada a causo del desequilibrio de votos nece
sarios, va a tener su repercusión en el VI Con
greso que los socialistas voloncianos celebran 
este fin de semana en Voloncia. 

en el V Congreso Nacional : presidencia del 
acontecimiento socialistas y ovación cerrada. 

La amenaza de moción de censura le serviré 
a Unión Valenciana para medirse las fuerzas 
con ol Part ido Popular antes de firmar un po· 
siblo pocto do caro o los próximos ele~cionos 
municipales. Esta circunstancia ha asustado o 
un PSPV-PSOE quo os16 perdiendo apoyo so· 
ciol. y lo obligará o reforzar l a f igura de su 
llder. 

el Ayuntemiento do Val onclo dentro de cinco 
meses, sobre todo teniendo en cuenta que 
Clementina R6denas no tiene grandes apoyos 
a nivel orgénico. 

Obviando lo posibilldnd do quo los 17 miem
bros de la oposici~n. nocosorios para plan
tearla, so pongan de acuerdo antes del próxi· 
mo die 14, lo cíerto es que a Clementina A6do
nas esta situación, en ol Jeno del partido. le · 
sorvír6 para roforz.ar su posición. 

Ocurrir6 lo mismo qua sucedió con el anto· 
rior alcalde de Valencia. R1card Pércz Casado 

Lo declaración do Intenciones do los regio
nnlistos del Ayuntamiento lo servirá a Cle
montina para entronizorso. El partido. como 
ya ha hocho e n otras ocasiones. reforzará la 
imagen de quien tendré que oncabezar la lisla 

En el caso de que la moción sea presentada 
antes del próximo viernes, d ie en que se pon
drá en marcha el VI Congreso, los socialistas 
valencianos onolizurén lo situación y roeliza
rén todo tipo de consideraciones respecto al . 
trabajo del partido en los próximos meses. 

En cualquier caso. no es extrafto que Cle· 
mentina vaya a ser presidanta del VI Congre
so, porque se trota do lo alcaldesa de la ciudad 
anfitriona. 

T. L. 
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Hormaechea 
comparte las 
manifestaciones del 
vicepresidente 

JF.SÚS DELGADO. Sanla ndtr 
El p rcsidcnlc en funciones. J uan 
Honnaechca, en declaraciones a 
los informadores, 111aniícs1ó ayer 
compu rt ir lns l1ltimus ucusacio· 
ncs venidas conlra el PP por el 
viceprcsidenle del Gobierno, Al
fonso G ucrrn. d urunlc la clausu
ra del congreso socialisra de A n
dalucia. Hormaechca, por su 
parte, criticó ásperamente a los 
popula res sin nombrar a sus 
principales lideres. 

··En esle p.iis y en esros mo
mentos no C\iStc ninguna alter· 
naiiva (refiriéndose al Gobierno 
socialisra). lo cual no es bueno. 
aunque a mi no me preocupa que 
pueda haber un Gobierno del 
PSOE por mi1s años; pero es rr:i
gico que el ccni:-c·d~ccha. como 
se quiere llamar a la derecha. esré 
sccucsrrado por la acrilud jcr:ir
qu1ca de un solo personaje''. 

Se refinó Hormacchca a la 
política de opo)ic1ón que en cs
los años se hn hecho en España y 
que calificó de "absurda, de in
suhos e hisrer ias". 

El prcsiden lc c:in rabro, q ue 
mnñnna jueves ccder{t su cargo al 
socia lis la Jaime Blanco. e srá 
rambién de acuerdo con Guerra 
cuando ésre dice que los popula
res solucionan sus problemas in
te rnos de fo rma autoritaria. 
Acusó rambién al Parrido Popu
la r de que rras los pacros de Gali
cia se abandonara ni resto del Es· 
iado. Y a ñadió: " Por eso se han 
perdido Canrabria y La Rioja y 
no ha ocurrido lo mismo en Ba
leares porque un lránsfuga del 
CDS SO>llcnc aquel Gobierno". 

Lucas es virtual 
candidato del PP 
para Castilla y León 
en vez de Posada 

J G. 1. M adrld 
El viccsccrcrario general del Par
rido Po pular Juan José Locas 
será arropado hoy como virtual 
candidalo de su parrido a la pre
sidencia de C;milla y León. que 
hoy ejerce el lambién miliranie 
del PP Jesús Pos:1da. duranre la 
conferencia y coloquio posrerior 
que ésre proragoniLar:i mañana 
en un club de J:ba!c de Burgos 
que quedara inaugurado con su 
discra.1ción. 

El !'"nido Popular riene pre
visro desplazar a la capiral bur
galesa a la mayor parre desuco
mité ejecut ivo n:1cional, con ex
cepción de José M a r ia Aznar 
- que se enconrrará en Sevilla 
p•ra asisrir a 13 proclamación de 
Soledad Bccernl como candidara 
a la alcaldia- para expresar un 
apoyo polirico a Locas que rras
ciendc lo protocolario. 

Aunque el comiré elccroral 
del PI' rodavia no ha designado 
a l candidaro u presidenre de la 
Junra de Caslilla y León. los má
ximos dirigenres del partido co
inciden en que el elegido será 
Juan José Lucas y que la decisión 
qucdarj previsiblcmenre fonna
lizada el próximo mes de ícbrero. 
Aunque los colaboradores de 
José Maria Aznar considerun 
prcmaruro hablar de las conse
cuencias de esa d esignación . co
inciden en reconocer que provo
cará In re nuncia de Lucas a con
tinuar como vicesecretario. 

EL PAÍS, miércoles 12 de diciembre de 1990 

El vicepresiden te protagoniza cuatro actos públicos esta semana 

Guerra se convierte en el último mes 
en el principal agitador del PSOE 

ANAHEL OÍEZ. Madrid 
F.I •·icepresidenre del G obierno, Alfonso Guerra, 
~e lm com·er1ido en la.l úllimns ~enrnnas en el 
principul :1i;:irndor de MI purtido. Tras una pro
lon¡::ada auscncin en netos 11t'1hlicos -que coinci
dió con el estolliclo cid esd nclalo provocado por 
su herm:wo husta el JH&~uclo congreso socinlis
ta-, lrn dcsplc¡;:udo en lu~ cm11ro úllimas scmu-

nas una inrensa acrividad pública que ,.. desde la 
inuuJ!urnción de un trnmo de uu1ovía has ta In 
prcscnrnción de un libro. Esrn mi, nrn sem ana es
lad presente e n cuulro neto~ lllihlicos. En me
dios ¡;:ucrristas se intcrprt lu c¡uc ~tu operación 
de imagen personal de Cuerna es lnmhil:n lu pre· 
1mrnción de lu c::unpañn de ltis d cccioncs munici
pales y uuronómicas del próximo mayo. 

La presencia de Guerra en nc
ros relacionados con el mundo 
de la cuhura ha sido una cons
tante en los ültimo) años. pero 
se ha inlcnsificado en esle úlu-
1110 mes. Ayer mismo, estU\IO 
en In universidad de Alcalá de 
llenares y hoy asiorirá en el Se
nado a la presenración de un li
bro con rcxros del c..:nror Car
los Barral, fallecido lrnce un 
año. Pero su asistenc1.1 a actos 
púbhcos se ha rrasladJdo 1am
b1Cn a inauguracionc) de obr.ts 
públicas, ,1e1ivida<l no hab11u.1l 
en el vicepresidente. 

Alfonso Guerra vuelve a ser 
"el de siempre·. según dirigen
lcs del PSOE que quieren d ar 
signos de normalidad a lu ue1i
vidad inusirada de Guerrn. El 
111i1111•ro dos del PSOE. asegu
ran en esos medios. ha pue>lo 
en marcha la pnmeru faoe de 
las p róximas elecciones, roda 
\CZ que también el presidenle 
del l'J rri<lo Populur, José Ma
ria Awar - al que provoca en 
sus declaraciones- , despliega 
una importanlc actividad. 

El malcsrar que provoca en 
la oposición las manifesiucio
nes de Guerra "cst..l en el 
guión .. y principalmente \' llll 

dmgidas a los propios m1lir:111-
1es - algunos de los cuales 
rambién le han dedicado msul
ros como "payaso". "'ladra· 
dor" o "csralinis1a"- y a los 
volantes que escuchan lo que 
desean. dicen los guerrisras. 
que en ningün momento alu· 
den a la incidencia del esrtímla· 
lo Gutrra en el v1ceprcsit.kn1c. 

En este caso, como CJSi en 
iodos, la anuencia de Felipe 
Gonziilc.z con c1 mimero 1/01 es 
absolurn. ascgurnn las mismas 
fuenlcs, ral y como pu>o de 
manifiesto anteayer a l mo~trar 
a c1i1ud de perplejidad cuando 
se le pregumaba por las "des
c~llificacioncs" de Guerra. i;stc 
scñnló que las frases de Guerra 
hacia la derecha - "jóvencsjo
scan1onianos 1rufados con a l
guna monja alférc.t'' no eran 
in)uhO:!t y :1provcchó l;1 oc~t· 
s16n parn decir que lol s<><.:i:ali:!t· 
tas llc\•aban meses ")oportun· 

P(.Atz CAOO 
Alfonso Guerra. en el congreso del PSOE andaluz. ol domingo pasado 

do" rodo ripo de descalifica
ciones de la derecha. 

Dirigen1es de la aclual eje
cutiva federal recordaron ayer 
las frases mas sonadas de los 
úlrimos riempos hacia los so
cialisras y recordaron las del 
presidenle del l'I', José Maria 
Aznar. desiaca ndo aquella en 
la que Aznar afinnaba "el peli
g ro" que el PSOE s uponia 
para las libcrrades. 

Después de acudir ayer a un 
acto en la universidad de AlrJ.-
1:1. el vicepresidente asis1irá 
hoy en el Scn:1do JI homcn:1Jc a 
Carlos Darral, mañana. u la 
roma de posesión del socialisra 

Jaime Olanco como presidente 
del Gobierno dnrabro. y el 
viernes se 1r.1slndará a Sevilla 
para inaugurar las jornadas so
bre Sori11/umo y rconnmla. 

Alfonoo Guerra acudió en 
la noche dd 27 de !lO\'icmbre a 
la cnlrcga de los premios Pablo 
Iglesias, durnnlc la cual opinó 
sobre el i1himo d ocumenro de 
los obispos y sobre la revisión 
ca1as1ral. El dia siguienlc, 
inauguró en M adrid un nuc"o 
!ramo de la M-10 y calificó de 
··ilcrradn" a lu oposición. El 
pas:1do fin de )emana clausuró 
el sexro congreso regional del 
PSOE andaluL. 

El vicepresidente cree "desproporcionadas" 
las reacciones contra el fraude de las peonadas 

LUZ SÁ!<CllEZ·MELLAOO 
ll lodrid 

El vicepresidente del Gobier
no. A lfonso Guerra, cri1icó 
ayer e n Alcalá de Mena res 
(Madrid) " la desproporeiona
du reacción de alguno> elcmen
ros de la sociedad española" 
frcnrc a los casos de fraude en 
el >ubsidio de desempleo agra
rio descubiertos en Grnnuda. 

Guerra calificó de "acenn
dns" las declaraciones del pre
s1dc:n1c de la J unta de Andalu· 
cía, Manuel Chavcs, "cuando 
afirma que no es j usto que :!te 

reaccione con unu dureza ex
rraordinaria y desproporcio
nada anre un fraude, que no 
deja de serlo, de una familia 
4uc sella unas peonadas no 
realizadas para contar con 
30.000 pcselas en un esrado 
grave de necesidad. y por o rra 
parte se justifiquen o se lrntcn 
con benevolencia o tros fraudes 
de miles d e m1llonc> de peseras 
en 01ras :ire.as. como ha ocurri
do recienlemcntc con el IVA, 
can sólo porque nfccrnn notros 
sectores sociales", dijo Guerra. 

El vicepresidenrc no conli r-

mó su asisrencia hoy ni Con
greso para conle:r.tur n una pre
gunrn del porravo1 del PP. 
Luis Ramallo, sobre e l uso 
irregular de un despacho ofi
cial en Sevilla por parre de 
Juan Guerru ... Entre mis mu· 
chas acuvidndcs no se cncucn
rra la de seguir las acrividades 
del mi se1ior Ramullo", dijo 
Guerra. p:irn añadir que las 
ideas del PP ··esián fundamen· 
tadas en el uu1ori1arismo" ade
más de tener "la penetración 
de una institución religiosa", 
en clara ulusi6n al Opus Dei. 

El PNV traslada a 
su asamblea nacional 
la decisión sobre 
el Gobierno vasco 

VICTORINO RUIZ OE AZÚA 
Bilbao 

La asamblea nacional del Parri
do Nacionalisra Vasco (PNV) cs
rudiarii el próximo sábado In si
ruució n de bloqueo en las nego
ciaciones para renovar la coali· 
ción de gobierno con los socia lis
ias y decidirá si conrinúa en las 
conversaciones o inlenta abrir 
una via alternativa. La decisión 
de convocar la asamblea fue 
adoprada por la ejecuriva del 
partido el lunes por la noche. 

Esre nuevo ca pirulo de la gue
rra de nervios entre los pc:ncuvis· 
ras y el Partido Socialisra de Eus
kadi (PSE-PSOE) llegará al de
senlace sólo rres días anres de 
que el próximo 18 fina lice el ph
zo hábil para la primera scsion 
del nuevo Parlamento autóuo
mo. El PSE ha manifesrado su 
deseo ··irrenunciable" de hacerse 
nuevamente con la presidencia 
de la C:imara. en compens.1ción 
por la cesión de la presidencia del 
Ejccurivo al candidato del PNV. 

Ln falla de avances para el 
acuerdo de coalición puede com
plicar la composición de la Mesa 
del Parlamento y abri r paso a 
pacros más amplios e nrre los 
grupos. 

El P NV esr:i dispuesto a accp
rar la presidencia socialisra sólo 
si hay perspecrivas sólidas de 
acuerdo para gobernar junios. 
Porravoces de Eusko Alkarrasu
na (EA). Euskadiko Ezkerra 
(EE) y PP manifesraron ayer su 
interés en negociar la composi
ción de la Mesa para garanrizar 
el pluralismo de este órgano. 

Los rres parridos negaron, no 
obsranre. haber recibido ninguna 
inv11ac1ón o sugerencia del PNV 
para estudiar la cuestión. Tam
poco han percibido indicios de la 
posible disposición del panido 
mayori tnrio a sondear fórmul3s 
nhernarivas para la coalición. 

Por su parte, un portavoz de 
Herri Barasuna ( HB) confinnó 
la mrención de los dipurados de 
In coalición de participar en la 
sesió n constirutiva del Parla
mento. 
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V Congreso del PSPV /PSOE: DembCiacia y piílsC' 
RICARD PEREZ CASADO 

Del PSPV-PSOE 

La autonomla, compo-
nente esencial de la democracia, 
se ha consolidado en este país. 
Al refrendo de las urnas se ha 
sumado la adhesión, creciente, 
de los ciudadanos. 

El Partido socialista, se 
quiera o no reconocer, ha sido 
el artífice de este doble proceso: 
de consolidacidn democrática, y 
de asentamiento autondmico. 
Incluyen estas afirmaciones los 
posibles errores, las eventuales 
carencias y, en todo caso, la res· 
ponsabilidad de los logros y de 
los l!xitos. No hay en ello des
dl!n alguno a contnbuciones me· 

ritorias, ni mucho menos arro- . exigencia y voto, en favor de un exigen tiempos de zózobra inter; . - límite ·~nológfco conv~nci~nal, 
gancia. Si acaso constatacidn de proyecto que ha sabido encau- nacional, y amenaza de rccesidn constituye un reto pues la con
los hechos, y tambil!n, debilidad : zar, con diligencia, el partido ccondmica,_ . aunque .deseamos, fianza popular ha de ser renova
de otras formulaciones o pro- socialista. sea esta pasajera, y la otra tam· da, contrastado a cada oportuni· 
puestas, debilidad que, por su- Ahora tendremos, los so- bil!n. Lo exigen los tiempos,, y dad,. ampliando, desde el estf· 
puesto, en un rl!gimen de libcr· cialistas valencianos, nuestro VI la demanda de la inmensa mayo.. mulo, las bases de adhcsidn al 
ta des, hace expresa referencia al Congreso, nos encaminamos a l!I ría de esta sociedad, al fin ilu· sistema democrático, ampliando 
ejercicio del voto, lo que hoy es desde una perspectiva doble: la . sionada, emprendedora como la panicipacidn activa de jdvc
nucstra autonomía, por interme- estabilidad, y coherencia, de siempre. . ncs y de ancianos, de capas me
dio del PSPV-PSOE, es lo que nuestros planteamientos y pro- · Y un teldn de fondo elcc-. dias ilustradas o no; proponien
han querido los ciudadanos y posiciones y desde la enorme toral, como corresponde a una do un cmpcAo comlln en la pro
ciudadanas valencianas desde responsabilidad que nos confiera democracia madura, que avanza puesta socialista de igualacidn 
1979, ni nufs ni menos. el saber la fuerza política que ha hacia objetivos de igualdad, de en la h"bertad. En definitiva, re· 

Todos los •ruido11t todos contribuido, de modo decisivo, · ampliacidn de las libertades in-. hacer él país, en la linea de con
los • alborotos, desde 1977n9 a articular este país. Con una . dividuales. Este es el tercer reto tinuidad en que nos comprome
hasta · hoy no han conseguido aclaración que tal vez resulte in- de Jos socialistas valencianos en . timos desde 1977, con mayor 
acallar lo que era un deseo pro- necesaria para más de un lector la hora de su VI Congreso. Di· respaldo, y autoridad, desde. 
fundo de nuestra gente, de la o lectora: la Comunidad Valen- seftar el modelo de país, de so- 1979 en las instituciones locales, 
mayoría de este pueblo y, que ciana y el otro, España. ciedad, que se quiere para esta , desde 1982 en. la gobernacidn 
mú tarde, a partir de 1982, se Estabilidad y coherencia : dmda terminal del.siglo, con el• del Estado y.cfe.nüestra auto~" 
convirtió en caudaloso río de que son, adcmtls, requisitos que : horizonte elevado más allll del mía. 

En Els Ports el PSPV-PSOE ofrece diálogo 
R. RIPOLLES MESTRE 

Concejal de Morclla 

Al contrario de lo que el 
Sr. Vives, dice en su escrito. No 
me mueve ahora ni nunca un 
afán de protagonismo, y los mu-

Crco que me he equivoca- chos que trabajan conmigo en 
do. En mi escrito •Políticos deis intentar que este país progrese, 
Ports escuchemos al pueblo, puden dar buena fe de ello. Pe
unámonos por un mismo fin», lo ro como pretendo que el pue
que pretendía era intentar ofre- blo, mucho mú inteligente, que 
ccr al Sr. Vives una etapa de cualquiera de los dos, sepa y 
diálogo y rcflexidn para afrontar asimismo reflexione; es por lo 
los graves problemas que pade- · que de nuevo me dirijo a usted 
cernos en particular en Morclla . porque yo ni tengo porqul! ca· 
y en general en la comarca deis llar ni nada a perder. ¿Usted sí? 
Pons. Lo que ocurre, y sin áni· 

Pero como era de esperar, mo de ofender, es que usted es 
y más conociéndole, su respues- un profesional de la mentira, 

. ta ha sido una vez más la con- que incluso le lleva a ser partíci
frontacidn permanente. Lo sien- pe de alguna de ellas. Yo perdí, 
to, mi intencidn era otra bien democráticamente, en Morella, 
distinta pero pese a mi grave las elecciones por ello estoy en 
equivocacidn al ofrecer apoyo, la oposicidn. Pero no pretenda 
por otra pane, me congratulo que-. me calle, no le controle o 
puesto que la evidencia de los no le formule preguntas a las 
hechos demuestra quienes son que Ud. en tres plenos ordina
los que quieren el progreso, el rios consecutivos (9 meses) ha 
avance y el diálogo y quien el sido incapaz de contestar. Por 
mutismo, la confrontacidn, el cieno, en verano del 88, dijo, 
retroceso y la divisidn. que antes de un afio en Morella 

Pero, a tenor de volver a · 
equivocarme, de nuevo le pido, 
Sr. Vives, diálogo y reflexidn. 
Aunque, usted, dudo que lo 
pueda entender, yo no le odio, 
muy al contrario; lo dnico que 
me molesta es que, a pesar de 
ser el alcalde de Morella, sdlo 
sepa sembrar confusionismo. 
Como JOS4! Vives nada tengo, 
como poUtico, que es evidente, 
ha llevado a Morella a la desilu
sidn y el abandono. 

tendríamos Polígono Industrial, 
si no dimitiría, Sr. Vives ¿ddnde 
está el ansiado Polfgono? 

Creo que debemos de re· 
flexionar e intentar que nuestro 
pueblo, nuestra comarca avance, 
de lo contrario, tanto usted, su 
grupo, mi grupo y yo mismo, 
lamentablemente, pasaremos a 
la historia, sin quererlo, como 
los que propiciaron la &!poca más 
nefasta para nuestro pueblo. Y 
ahi, usted, si que estará de 
acuerdo conmigo, tiene más res
ponsabilidad que nosotros los 
socialistas puesto que tiene el 
derecho de la mayoría democrá
tica para gobernar a los morella
nos, a todos. 

Scn!ncsc, Sr. Vives, que 
el 26 de mayo, adn anda lejos, y 
si lo que pretende es seguir go
bernando a costa del abandono 
y deterioro de Morella, contará 
con mi total oposicidn, si, por el 
contrario, quiere que Morella 
progrese contará con mi apoyo y 
no dude que con el de los socia
listas y ciudadanos de Morella. 

Creo que, por otra· parte, 
usted tambil!n exagera cuando 
insinua que yo sea el poseedor 
de una emisora de 'radio en Mo
rclla. Sr. Vives, no tengo tanto 
poder, o tal vez lo que le moles
ta es que informe a nuestros 
ciudadanos; o el que yo tenga 
tanta influencia política para po
der determinar en las decisiones 
ministeriales o del Consell. No 
me adule pues usted es alcalde y 
diputado autondmico (asuma su 
responsabilidad) y yo, en cam· 
bio, un humilde ciudadano me
tido a político para intentar 
equilibrar las desigualdades y 
que el pueblo avance y progre-
se. 

Si su -sana disposicidn. a 
acudir a esa emisora, que dice 
ser mía es para informar al pue
blo y no para intentar confun
dirlo, por mi cuando quiera. Pe
ro Vives pregunte a los respon
sables de ese medio de comuni
cación (que me consta se lo han 
ofrecido muchas veces) y no a 
mi. 

i,•. 
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La centrista Alicia Boado puede ser nombrada teniente de alcalde en sustitución de Fermín Artagoitia 

La marcha del tercer concejal del CDS al grupo mixto 
pone a la opos·ció a un voto de la mpción de censura 

J. MONREAL._..,,,...-,--,----, 
La marcha de Fermfn Anagoi

tia al grupo mixto del ayunta
miento convierte a este concejal 
en el 1ercero de los elegidos por 
el CDS que toma la misma deci
sión, Iras Manuel del Hierro y 
José Ignacio Garcia Ninet. Arta
goitia queda libre de la disciplina 
de partido alguno y, por tanto, 
con fas manos libres para nego
ciar su participación en fa prepa
ración de la moción de censura 
contra la alcaldesa. A pesar do 
ello, Fermín Artagoitia afirma 
que no se ha planteado si parti
cipará o no en dicha moción y 
tampoco si se incorporará a otro 
partido. 

La marcha de Anagoitia deja 
como única edil del CDS a Alicia 
Boado. El reglamento municipal 
no permite que un solo concejal 
forme un grupo político, a no ser 
el mixto. La solución a esta si
tuación vendra de la mano do 
Garcia Ninet, quien a pesar do 
no ser militante del CDS, ha ve
nido traba¡ando con los centris
tas en las últimas semanas. Es 
previsible que el delegado de 
Disciplina Urba/\Ística abandone 
el grupo mixto en los próximos 
dfas y quede adscrito al del 
CDS. 

Negociaciones estancadas 

En cuanto a las negociacio
nes de cara a la presentación de 
la moción de censura, fuentes 
de los comisionados han indica
do a Levantc-EMV que las con· 
versaciones estan detenidas a la 
espera de establecer conlactos 
formales con Fermín Anagoitia y 
con Alicia Boado. Por el momen
to, en la moción están dispues
tos a participar los siete conceja
les de UV. los siete del PP y Ma
nuel del Hierro, un total de t 5 
concejales. cuando para que 
olro concejal sus1i1uya a Cle· 
mentina Ródenas en la alcaldia 
son necesarios. al menos, t 7 
votos. 

Al icia Boado permanece la 
mayor parte de su tiempo junio a 
su madre. quien se encuentra 
hospitalizada en La Fe, aqueja
da de una grave dolencia. A falta 
de sus declaraciones, todas las 
personas allegadas a ella han 
indicado a este diario que piensa 
conrinuar en el CDS. partido que 
no respalda la presentación de 
una moción de censura. Alicia 

Grupo Mixto C?S EU-UPV 
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Boado, cuando puede, continúa 
negociando los presupuestos 
municipales para t 99 t con los 
S0C1alistas, Esquerra Unída-UPV 
y Garcia Ninet. on cumplimiento 
dol pacto suscrito el pasado ve
rano entre los cenlristas y el 
PSOE, pacto del que se ha dos· 
vinculado Artagoitia. 

Es muy probable que Alicia 
Boado sea nombrada segunda 
teniente do alcalde dol ayunla· 
miento para ocupar la vacante 
dejada por Artago1tia y mantener 
los compromisos de los pacros, 
aunque también podrla darse el 
caso de quo d icho puesto lo 
ocupara Garcfa Ninet y Boado 

La moción neces ita 
17 votos 
para prosperar 

Artagoitia 
Deja el CDS 
p .tra nc~ori;ir 
MI futuro poli· 
1ico. No "í:ahc: 
lo c¡uc h;ir.i. 

Del Hierro 
Votó :1 Ródt."
na.' como .1Jc.,1. 
clc.sa. Promo
ciona su m1c\·o 
p.1nicio. PR.SV. 
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accediera al puesto actual de 
ése. en la sexta tenencia de al
caldia. 

Fuentes próximas a la conce· 
jala centrista han indicado que 
Boado está siendo objelo de una 
presión muy fuerte desde varias 
instancias para que deje el CDS 
y respalde la moción de censu
ra. A pesar de dichas presiones, 
que proceden incluso de Fermin 
Artagoitia, la edil no parece te· 
ner ninguna duda y sólo fa enler
medad de su madre y la prolon
gada vigilia del hospital le han 
impedido hasta el momento salir 
al paso de sus posibles dudas 
sobre la moción de censura. 

El concejal culpa de su marcha a su partido. J . Al..EIXAHORE 

Artagoitia deja el CDS: «No soy 
una mercancía con precio» 
J. MONREAL _____ _ 

El hasta ahora portavoz cen
trista en el Ayuntamiento <ie 
Valencia y segundo teniente de 
alcalde, Fermln Artagoit iil, 
anunció ayer su abandono del 
CDS. su paso al grupo mixto 
municipal y su dimisión como 
m1ombro del equipo de gobier
no, aunque no indicó nada 
acerca do la vicepresidencia 
que ocupa en la sociedad mu
niclpa I Aumsa, que ocupa 
como consecuencia del pacto 
con los socialistas. 

Artagoitia culpó de su deci
sión a los responsables de su 
partido y dijo que su baja en el 
CDS se venia fraguando des
de el mes de julio, aunque re
conoció que los acontacimien-.
tos de los últimos dfas, con el 
anuncio de la presentación de 
una moción de censura, han 
precipitado su marcha. 

•Yo no soy una mercancfa. 
Y no me pongo precio. Pude 
haber puesto mue/ros y muy 
caros, pero no lo hice. Hace 
dos a/los pude ser alcalde, 
pero acaté la discip lina de 
partido. Pude haber sido el 
cabeza de ltsta en el CDS en 
seprlombre, poro títere. no•, 
indicó Artagoitia en una rueda 
de prensa convocada ayer. El 

nuevo tránsfuga señaló que 
cree que el CDS desaparecerá 
para al\adir poco después que 
•no existe ya, aunque en et 
fondo deseo que no desapa
rezca•. Artagoitia comunicó a 
Adolfo Suarez, por carta, su 
baja en el partido, indicando 
que para él, •el presidente es 
el único órgano válido en este 
momento•. Culpó a los actua
les dirigentes centristas en la 
Comunidad Valenciana de ha
ber actuado al margen de las 
bases del partido. 

Artagoitia señaló que los 
promotores de la moción de 
censura aún no se han puesto 
en contacto con él. •Si me in
corporo o no es algo que deci
diré en su momento•. Afirmó 
que se va •con Ja cabeza bien 
atta, porque se ha trabajado 
para traer recursos a esta d u· 
dad, y han venido•. Sobre la 
sustitución de Ródenas dijo 
que •toda gestión es mejora
ble, y si hay una persona que 
lo hace bien, siempre puede 
haber otra mejor. Tengo que 
ver qué hay en la otra pane•. 
El edil se confesó socialdemó
crata y dijo que no se siente . 
vinculado por los pactos entre 
CDS y PSOE ni con los pro
yectos que resultan de ellos. 

Muñoz CCDS): «Artagoitia es el Piñeiro valenciano» 
J. MONREALN. GARCES 

El presidente federal del 
CDS, Gerardo Muñoz, salió al 
paso de las acusaciones verti
das por Fermin Artagoitia, al 
que calificó de · Piñeiro valen· 
c1ano•, y al:rmé que el grupo 
cenrrista en el Ayuntamiento de 
Valencia queda configurado por 
Alicia Boado y José Ignacio 
Garcia Ninel. •Hablo en nom· 
bre de Garcia Nmet. que no ha 
podido venir a la rueda de 
prensa por motivos profesiona
les. Ninet. que hasta ahora per
manecía a caballo entro el 
CDS y el grupo mixto. pasa a 
1ener disciplina centrista por 
decisión personal. En unos 
dlas iniciaremos las conversa
ciones para su reincorporación 
al CDS•, afirmó. 

Por su parte, José Luis Boa
do. parlamentario del CDS en 
las Cortes Valencianas y herma
no de .la concejala centrista Ali
cia Boado. qui~n continúa junto 

a su madre enlerma, manifestó 
ayer a Levant~EMV quo •Si el 
CDS Ira rec/1azado la moción 
de 'censura y mi hermana per· 
tenece al CDS, supongo que 
no apoyara Ja moción. Mi t1er
mana ya es mayorcita y lo ho 
dlC/10 que haga lo que quiera•. 
Josó Luis Boado, a pregun1as 
de esre diario, negó que Ahcia 
haya recibido arenas de dinero 
en merálico a cambio de de1ar el 
CDS y apoyar la moción de cen
sura. ral como so comenta con 
insistencia en diversos medios 
polí ticos. Boado anadló que, 
personalmcn10, ve su futuro en 
ol CDS: ·Ouiero continuar en 
ol CDS. Yo soy lo mismo qua 
ayor y lo mismo qua matlana. 
un militante del CDS • 

La alcaldesa Clemenrina Ró
donas afirmó ayer quo •no hay 
votos suficientes para fa mo· 
ción de censura. Hoy un pacto 
do gobierno con el CDS y exis
ten los votos sulicíonres para 

mantener el equipo de gobier
no•. La alcaldesa cali ficó lo re
lativo a la moción de censura 
como .. una operación enerva
da y crispada que provoca con
lusión en los ciudadanos. Ada· 
mas. no es honesto recoger el 
fruto ajeno. Estoy tranquila y 
voy a seguir trabajando•. 

Cabe seflalar que Fermln Ar· 
tago1tia convocó la rueda de 
prensa en la que anunció su 
marcha del CDS a la misma 
hora exacta, las t3. t 5 horas, en 
que la alcaldesa habla convoca· 
do a los medios informativos 
para presenciar la apertura al 
tráfico de la calle Docror Gómez 
Ferrer tras la 1erminac16n del 
aparcamiento sublerráneo. La 
co1ncidenc1a horaria lue busca
da por Fermin Artagoitia para 
restar interés informativo al orro 
aconlecimicnto. 

Las concejalas de Esquerra 
Unida-UPV en el ayuntamiento, 
Carmen Arjona y Amparo Fe· 

rrando, hicieron pública una nota 
en la que califican de •/risro os
pectaculo ver como un grupo 
do pollticos se enzarza on una 
luctla por el poder liablando de 
la posible presentación do una 
moción de censura contra la al
caldesa. Mientras asto ocurre. 
otros segu;mos trabajando•, en 
alusión a las conversaciones 
que manliene el citado grupo 
con los socialistas y el CDS para 
redáctar los presupuestos de 
199!. Mejora de la calidad de 
vida en los barrios, del rranspor· 
re público, más servicios socia
les, rotulación de calles· en va
lenciano y reducción de gasros 
suporlluos forman la baso de 
sus demandas, -coherontos 
con una política de rzquierdas. 
progresista y fa mojar respuesta 
a maniobras con/usas. de com
pra de votos. que consll/uyon e/ 
objetivo de la derecha munici· 
pal y do su socio de turno, el 
soflor Del Hierro. Gerardo Muñoz. 
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El blasquista José Garés se entrevisto ayer con el secretario general en 1.a Generalitat 

El discurso de Lerma en el congreso del -
PSPV-PSOE decantará la ostura de· 1s 
El discurso de Joan Lerma en el VI Congreso del 
PSPV-PSOE que se inicia el viernes será determi
nante para que IS se decante por la abstención o el 
apoyo a la gestión de la ejecutiva nacional del parti
do. La corriente ha roto la línea de pronunciarse "ª 
EMPAR AIGUES ____ _ 

La corriente critica Izquierda 
Socialista podrla romper en este 
VI Congreso del PSPV-PSOE la 
linea abstencionista respecto a 
la gestión de los órganos de di· 
rección del partido y pronunciar
se a favor de la labor reahzada 
por la ejecu1iva nacional. 

Hasta el momento, la corrían· 
to siempre se ha posicionado 
•a priori• por la abstención en lo 
que a la gestión de la d1reccíón 
del partido so reliero, alegando 
que la marginación de este órga
no impide una corresponsabili· 
zación por parte de IS con la ta
rea desarrollada; sin embargo, 
de cara al congreso de los so
cialistas valencianos ha variado 
su estrategia y ha decidido to· 
mar una decisión sobre la ges· 
tión de la ejecutiva saliente una 
vez se haya realizado el discur
so del secretario general del par
tido, Joan Lerma. 

El líder de Izquierda Soclalis· 
la. Vicent Garcés, aseguró ayer 
a Levante-EMV que la corriente 
podría votar a favor de la gestión 
realizada por la ejecutiva nac10· 
nal del PSPV-PSOE •Si vemos 
en la intervención de Lerma un 
discurso de luturo esperanza
dor. Nosotros estamos dispues· 
tos a hacer o/ máximo esfuerzo 
para que este congreso posibili· 
te fórmulas de integración de la 
corriente en los órganos de di· 
rección del partido y por esto 
vamos a cambiar la //nea que 
hemos venido manteniendo 
hasta ahora•. 

Vicent Garcés anadió que 
• no estamos reivindicando cuo
tas de poder interno, sino pre
conizando la corresponsabilí· 
dad de la corriente en los órga· 
nos de dirección del panido. En 
este congreso. el PSPV-PSOE 
tiene que tomar ta Iniciativa•. 

Los insistentes rumores sobre 
la posible integración de un 
miembro de Izquierda Socialista 
y más concretamente do Vicent 
Garcés en la nueva dirección del 
PSPV· PSOE parece que ha sido 
una de las cuestiones determi
nantes para que IS vario su es-

Garcfo MI ralles y Joan Lerma. 

tra togla en esta cumbre. No obs· 
tanto, está previsto quo hoy so 
colobro una reunión de la per
manente de la corriente para ul· 
timar posiciones. 

Garés quiere Ir a ta ejecutivo 

Por otra parte. ayer, el bias· 
quista José Garés mantuvo una 
entrevista con Joan Lerma on el 
Palau de la Generalitat. La sogu· 
ra salida do la ejecutiva del ex· 
consellor Ralaol Blasco. y el to· 
mor a que Lorma pueda Integrar 
en la misma a alguien de la Ri· 
bera Alta que estó lucra de la ór
bita de los Blasco como podría 
ser Francisco Signes. ha des· 
portado recelos entre los bias· 
quistas. 

Este periódico ha podido sa
bor que Garés manilestó en el 
encuentro con Lerma su deseo 
de estar en la próxima eioculiva 
para evitar que la Ribera Alta, 

priori» por la abstención como hasta ahora ha veni
do haciendo, a la espera de que el secretarlo general 
lance un mensaje de Integ ración. Por otra parte, 

.ayer el blasquista José Garés se entrevistó con Ler
ma para pedirle un puesto en la nueva ejecutiva. 

segunda comarca on Importan· 
cia en cuanto a número de mili- · 
tantos, se quede marginada do 
la dirección del partido. 

Garés va a condicionar los vo
tos de la Ribera Alta a la presen
cia en la ejecutiva intentando po· 
ner contra las cuerdas al máxi
mo dirigente del partido. Sin em
bargo. la presión de los bias· 
quistas parece que va a caer en 
saco roto. espec1almonto si se 
tienen en cuenta las declaracio· 
nes públicas de Joan Lerma res
tando importancia a conseguir 
un congreso de unanimidad. 
Fuentes solventes han senalado 
que el secretario general de los 
socialistas valencianos prel1ere 
un congreso sin unanimidad an
tes que hipotecarse. A esto se 
anade que los Blasco tampoco 
están en condición de exigir. ya 
que han perdido el control de im· 
portantes agrupaciones. 

UEIOO KAUS 

Delegaclonos ext ranjeros 

La cuenta atrás ya ha comen
zado. Hoy mismo, se constituirá 
en el Palau do la Música la co· 
misión ·para acred11ar a los 353 
compromisarios socialistas que 
part1parán en este VI Congreso. 

A la cumbre del PSPV asisti
rán. por primera voz. como invi
tados. responsables regionales 
de partidos de la izquierda euro· 
pea como Rudoll Scharping . 
presidente del SPA de Renania 
Palatinado; Rattaelo de Brasi. di· 
rigente del PCI; Ken Hopkins y 
Anita Gale. d1ngentes del Partido 
Laborista del Pais de Gales, y 
Jean Pierre Bel, miembro del 
partido soclallsta lrancés del 
Midi-Pyrénoes. En cuanto a 
miembros de la eíecutiva federal 
del PSOE. ya han confirmado su 
presencia Enrique Múgica. Sal
vador Clotas y José Bono. 

«Los cambios en la ejecutiva estarán condicionados por la votación a la gestión» 

Joan terma afirma que no aspira a obtener la 
unanimidad en el VI Congreso del PSPV-PSOE 

El secretario general de los 
socialistas valencianos, Joan 
Lerma. alirmó ayer que el deba· 
te en el VI Congreso del PSPV
PSOE no se debe ver coartado 
por cuestiones como la numero
sa presencia de cargos públicos 
entre los delegados, la composi
ción de la nueva ejecutiva o los 
denominados •casos Blasco y 
Valenzuela •. 

Lerma, en unas declaraciones 
realizadas con molivo del inicio 
el próximo viernes del VI Con
greso de los socialistas valencia
nos, ha explicado que •no es 
bueno• el .. mimetismo• respec
to al desarrollo del XXXII Con· 
greso Federal del PSOE. callli
cado como el de la ·unanimi· 
dad•. El dirigente socialista con· 
sidera también que •Serla un 

error cerrar lilas, porque eso 
responderla a una sensación 
de agresión que no se co11os
pondo con la realidad. ya que 
contamos con el apoyo mayori· 
tario de ta sociedad•. 

La composición de la nueva 
ejecutiva se realizará. según 
Lerma. en !unción del apoyo que 
reciba la anterior, y la votación 
en el congreso debe condicio
nar si hay cambios. 

Lerma indicó que •e/ partido 
debo tenor la sensación do que 
la e¡ecuuva le representa bren y 
puede haber personas que en 
ot lururo to hagan mejor quo 
olrns. poro osto no rospondo a 
pactos•. En cuanto a quo un ro· 
presentante do IS esté on la 
nueva ejecutiva dijo quo -os dí· 
flcil on cuanto que la ejecutiva 

no es un reparlo. SI hay un 
miembro de IS no será porque 
penenezca a la co11ienro. sino 
porque apone un debate posrti· 
vo y acepte las reglas del 
juego•. 

Joan Lerma afirmó que •se· 
ria un desastre que el partido 
luera producto de compromisos 
familiares• y aseguró que la 
imagen de las denominadas 
•lamtlias· del PSPV • es pro
ducto de la mercan11J1zac1ón 
que nos ha alcanzado. Se pre· 
rendo que todo tenga un fondo 
mercantil y nosotros tenemos 
un trasfondo ético muy 1mpor· 
tanfe ... 

El dirigente socialista descar
tó una ruralización del voto so· 
cialista y reconoció .. problemas 
de ccmunicación• con los habi-

tantes de las grandes ciudades. 
El •apara/o• de un partido es, 
según Lerma, •una buena ca
beza de turco para achacarle 
todos los problemas, pero hace 
que el panido funcione•. El se
cretario general del PSPV indicó 
que •el partido tiene bastante 
claro que la polftica del Gobier
no valenciano la hace el Go· 
bierno va/ene/ano, porque el 
Gobierno os de todos y no del 
PSOE•. 

Respecto a la moción de cen
sura a Clementina Ródenas indi· 
có_que ·UV no quiere que se 
siga trabajando on et ayunra· 
nuonto pn10 ov1tar quo so con· 
solide el gobiemo socialista. El 
PP está en conrra pero la apo· 
ya porque piensa que no va a 
salir adelante-. 

Agramunt CPP}: «B 
.. conjunto del partido 
es el que tiene o no 
que arroparme» 

El candidato a la presidencia 
regional del Partido Popular 
(PP). Pedro Agramunt. alirmó 
ayer ante el próximo congreso 
de su par1ldo que prescindirá 
•totalmente• de fidelidades per
sonales -porque es el panido 
en su conjunto el que tiene que 
a11oparme o no•. 

Agramunt, que ha anunciado 
su voluntad de encabeza< una 
lista al comité ejecutivo que sal
ga elegido en el congreso de Be· 
nidorm. el próximo sábado. ad· 
mitió la la ·discrepancia· en su 
partido como algo •habitual•. 
porque •existen multitud de opi· 
niones personales• y él delien· 
de el derecho de los militantes 
• B expresarse con libenad•. 

El ac1Ual presidente provincial 
del PP de Valencia aseguró que 
la Comunidad Autónoma •no se 
puede construir desde Valen· 
cía•. sino que ha de hacerse 
como un proceso de •suma de 
voluntades• desde las tres pro
vincias. Pedro Agramunt no qui· 
so definir su lista como •Oficial• 
y tampoco descar1ó que puedan 
presentarse otras candidaturas a 
la ejecutiva regional. 

•La lista que encabezaré no 
es una lista hecha en base a le· 
altades personales, sino una lis· 
ta hecha en base a los intereses 
del partido -afirmó-. Yo pres· 
cindo totalmente de fidelidades 
personales porque es el panido 
quien tiene que arroparme o 
no,., 

Lo unidad Interna 

El presidente provincial del PP 
en Valencia consideró que la 
unidad del partido y lo lndiscuti· 
ble del liderazgo de Agramunt 
·son respuestas que han de 
dar los ciudadanos y no yo•. 

En cuanto a la unidad interna 
· del partido, Pedro Agramunt dijo 
que •es enormemente positiva 
·ta sensación. porque estamos 
todos unidos por un proyecto 
común y sin necesidad de acu· 
dir a las santas alianzas que pu
dieron ser palrimonio de otra 
época•. 

Pedro Agramunt senaló que 
los estatutos del Partido Popular 
•no determinan• que el presi· 
dente regional del partido haya 
de ser el candidato a la presi
dencia de la Generalitat Valen
ciana. puesto que es una deci· 
sión que tomarán los órganos 
nacionales de su partido. 

La sentencia del 
Supremo no anula 
los presupuestos 
de la Diputación 
LEVANTE·EMV ____ _ 

La comisión de Gobierno de la 
Diputación de Valencia afirmó 
ayer que la sentencia del Supre
mo sobre los presupuestos de 
t987_no va a provocar la anula
ción de los mismos, desmintien
do lo publicado por un medio de 
comunicación. La mencionada 
comisión ha aprobado un inlor
me en el que se señala que el 
recurso planteado por el CSIF 
•no afecta para nada a la apro
bación. o a la posterior gestión y 
liquidación del presupuesto de 
1987•. 

Asimismo. se acusa al CSIF 
de aprovechar la sentencia para 
• magnificar su gestión sindical, 
sin lmponarle el verdadero con· 
tenido de la misma, y daflando 
de forma muy direc/a la imagen 
de la institución•. 
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¿Un congreso de aliño? 

\ 
J. J. PEREZ BENLLOCH_ 

Mañana comienza el sexto 
congreso del PSPV-PSOE, 
que en esta edición se olrece 
bajo el signo do la insulsez, lo 
cual. me aprcsu10 a matizar. 
no ha de interp1ctarse nece· 
sa1iamente como un infortu· 
nio o déficit de vitahdad pa1ti· 
dista e ideológica. Dia llega-
1ia, y a.I pmecer ha llegado, 
en que el cónclave de los so
cialistas no luern, para 101ce· 
1os. un ríng en el que nu1r11 el 
morbo, o un cl1co pata d1s· 
traer el tedio. 

Cierto es que en las cinco 
convoca101las ptecedentes 
hubo siemp1e mouvos sobra· 
dos para la so1presa, la ma· 
niobra y el espectáculo. Ude· 
1es enfrentados. pequeñas 
conspiraciones y cabildeos 
de pasillo lnfundlan color y 
viveza al cónclave de los 
compañeros. Hoy, y repito 
que por lortuna, probable· 
mente, no es previsible nin
guno de estos cambalaches, 
ni siquie1a merece la pena 
apostar por las candidaturas 
a los órganos dirigentes. 
Joan Lerma nos tiene ya ha· 
bituados a contemplar cómo 
prosperar el surtido humano 
más inesperado y anodino, 
más intercambiable y menos 
critico, con las excepciones 
de rigor, que las hay, por su· 
puesto. 

Nada que objetar. pues, a 
que el congreso se desarrolle 
sin truculencias ni aspavien· 
tos . Si la opinión pública 
-dos centenares de observa· 
dores. o poco más- quiero 

divertirse. que se vaya a com
prar regalitos navideños. Los 
e-0ngres1stas no son unos pa· 
yasos. como me declaraba 
uno de ellos. do los congresis· 
tas digo. Ellos. a lo suyo. A 
debatir las cuoslionos que in· 
teresan roalmon1e para enhe
brar un mensaje movilizador 
de la militancia tanto como de 
la sociedad que han de gober
nar por la inllni1a condescen· 

• dencia del Señor. 
¿Podemos confiar en que 

tal es lo que se proponen. o 
será necesario que se produz· 
ca el milagro. descienda un 
pentecostés - laico, claro- e 
ilumino a esta grey dosontre
nada en la relloxión, la polé· 
mica y la crflica? Tantos anos 
de lucha por ol cargo, la pre· 
banda y l a anlqu1lac1ón del 
conttarlo han debido mermar 
las capacidades in1oloc11vas y 
de imaginación do esta mu· 
chachada. 

No obstante. quiero equivo
carme porque deseo. tanto 
como el presidente del PSPV. 
Antonio Garcfa Mlralles, que 
se produzca el prodigio. y los 
socialistas, consolidados en 
sus puestos y nóminas. se 
dediquen estos dlas a sacu· 
dirse la atonfa y aburr imiento 

que desalojan. Para ello. ob· 
viamonto, no se1á basta nte 

consolarse con unas ponen
cias y discursos salpicados 

Radio Nou 
En el mllíeu profesional. esto es. entre 

la gente de la comunicación, suelen referir
se a Radio Nou como la clandestina. Ba
rrunto que se debe a fo poco que se oye o 
escucha. cosa que ignoro y que en todo 
caso habrla que constatar con las cilras ro· 
alas de audiencia. Lo bien cieno es que 
esla emisora pública. desde su mismo naci
miento. parece condenada por sus patrocl· 
nadores -el ente Radio Televisión Valen· 
ciana- a desemponar un papel subalterno 
y discreto. Algo que le costó el puesto di
rectivo a la periodista Rosa Maria Solbes y 

que fastidia a muchos de sus trabajadores. 
Creen éstos que con un presupuesto de 
casi quinientos millones de pese1as se po
drlan hacer cosas mejores y más sonadas. 
Algunos programas revelan esa posibilidad: 
El dia per davant y Calé Nou, por ejemplo, 
de los que doy fe. Sin embargo, no se quia· 
ro explotar esto potencial. Da la Impresión 
de que esta emisora fue un error. como si 
hubiera nacido antes de la campana •pón· 
telo. pónselo·. Oue se aclaren do una vez. 
pero que no se malgasten dineros y talen· 
tos. ¡Ay, los celitos de la re/e/ 

, ., 

de vaguedades y naderfas. 
Algo más habrán de hacer 
para justificar su empeño en 
seguir gobernando, cosa por 
demás Inevitable dada la po· 
breza del mercado de alterna· 
tivas. 

Soy do los que celebraré 
co n Dom Pérignon que el 
congreso concluya con una 
exposición clara del horizonte 
valenciano para los próximos 
años. Una exposición que sa· 
critique la retórica en beneli· 
cio de las propuestas e<>ncre
tas, de tal modo que electo· 
res o simples administrados 
entendamos cómo concibe el 
PSPV la coyuntura de 1992 
en una Europa Integrada; o 
cómo la sanidad pública, en 
tantos aspectos deteriorada; 
o la estructura llnancle1a del 
Pals Valonclano, con unas 
entidades de ahorro que pa
recen bailar eternamente una 
sardana, con el riesgo !atal 
de ser todas ellas Inviables si 
no espabilan: o la agricultura, 
tan seriamente amenazada 
por su propia crisis latente y 
las perspectivas que le dise
ña el GATT: o la !unción pú· 
blica. vulgo burocracia, mo
delo de lnellciencia lnliacio
naria; o la universidad, que 
alguien ha de saber si está 
en condiciones de responder 
a las demandas de esta dé
cada; o el turismo. en el que 
no pasa nada si atendemos 
el diagnóstico del consejero 
Garcla Reche; o la misma 
casa común, en la que un dia 
ha de reposar sus fatigas la 
izquierda rebelde o reticente. 
Y todo ello, por no aludir a 
los casos Calpo y Blasco, 
que a los ojos miopes de los 
compañeros deben ser asun
tos galácticos ... 

Por los davos de Cristo, ¡no 
me hagáis brindar con cava 
valenciano! 

'• 
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COMARCAS 

El actual secretario de organización advierte que dará la cara en el congreso comarcal 

Asu c·ón a cia a a atal a por el 
po e e E r o ta Su 
La composición de la comisión ejecutiva de los so
cialistas de L'Horta Sud es la única gran incógnita 
que queda pendiente para el congreso comarcal a 
celebrar en Quart de Poblet el 22 de diciembre, toda 
vez que no hay diferencias de peso al proyecto de 
ALVARO ERRAZU ___ _ 

A la reunión, celebrada el sá
bado pasado en un local público 

" de Valencia, tan sólo fueron invi
. lados los secretarios generales 
de las agrupaciones de Torren!, 
Sedaví y Xirivella, que represen
tan el 30% de los militantes de 
L'Horta Sud. Antoni Asunción 
dejó por sentado su intención de 
continuar en la secretaria gene
ral de los socialistas en la co
marca al pedir el máximo apoyo 
de los militantes a su candidatu
ra. Es más, Asunción advirtió 
que dará la cara en el congreso 
comarcal. Con estas declaracio
nes de intenciones el director 
general de Instituciones Peniten
ciarias parace poner muy caro 
un probable acuerdo con el pre
sidente del partido, Cipria Cis
car, con el que mantiene una re
lación cuanto menos distanle. 

Por contra, colaboradores de 
Ciscar desdramatizaron la situa
ción por la que viven los socialis
ta en L'Horta Sud. Las mismas 
fuentes, no obstante, reconocie
ron que existe un clima de ner
viosismo y tensión entre los mili
tantes. «En cualquier caso, Cis
car y Asunción están condena
dos a entenderse», abogó un 
alto cargo de la ejecutiva. 

Igualdad de fuerzas 

Así las cosas, la elección de 
los compromisarios que acudi
rán al congreso se ha desarrolla
do en un marco de notable ex
pectación. Aunque en este capi
tulo hay un cruce interesado de 
informaciones y cifras, tos segui
dores de Asunción aseguran 
estar respaldados por la mayoría 
de militantes. Todo apunta a que 
las diferencias, en el supuesto 

de que concurran finalmente dos 
listas a la ejecutiva, serán míni
mas. «Difícilmente, la dirección 
podrá funcionar con el apoyo 
de un 55% de Jos militantes", 
adviritió un destacado miembro 
ciprianis!a. 

Hay que tener en cuenta que 
varias agrupaciones, como la de 
Silla, Alaquás, Mislata e incluso 
la propia de Xirivella, han expre
sado su deseo de mantenerse al 
margen de las luchas internas y 
han abogado por lograr una úni
ca lis ta fruto del consenso, 
apara que no exista una ruptura 
en la comarca». 

Lo cierto es que el anuncio de 
Asunción a continuar en la se
cretaria general ha sido acogida 
como un jarro de agua fria por 
los· colaboradores de Ciscar. 
«Desde que fuo nombrado di
rector general de Instituciones 
Penitenciarias, Asunción no ha 
podido dedicar el tiempo nec~
sario al partido, hasta él mismo 
lo ha manifestado, es contradic
torio que hora pretenda conti
nuar en el cargo .. , apuntaron co
laboradores del presidente del 
partido. 

Mientras, las críticas lanzadas 
hacia el secretario de organiza
ción, Baltasar Vives, han susci
tado un gran malestar. Un buen 
número de militantes mantienen 
que su gestión ha sido eficiente 
en todo momento. «Lo que su
cede es que Vives ha sido el 
primer secretario de organiza
ción que ha actuado como tal y 
eso ha llegado a molestar. ,, 
Cualquier intento de convertir en 
victima política a Vives contará 
con el rechazo frontal de Ciscar 
y de un buen número de militan
tes. A nadie se le escapa que, 

partido. El actual secretario general, Antoni Asun
ción, dejó por sentado su intención de continuar di
rigiendo los destinados del partido en la comarca 
durante el transcurso de una reunión privada mante
nida con destacados militantes. 

Bertomeu Bas, Antoni Asunción y Cipria Ciscar. A. COMES 

en cualquier caso, Asunción no 
ve con buenos ojos a uno de los 
principales colaboradores del ex 
conseller de Educación en un 
cargo orgánico de tanta relevan
cia. 

Entre tanto, todo apunta que 
Antoni Asunción y Cipria Ciscar 
no están dispuestos a renunciar 
al control de la ·secretaria gene
ral. La posibilidad de que surja 
un tercer candidato «de con
senso" parace inviable. 

Asunción y José Amador, de
tacado colaborador de Ciscar, 

mantuvieron un contacto, recien
temente en Manises, para limar 
diferencias. Fuentes de toda sol
vencia indicaron que se llegó a 
un principio de acuerdo tanto en 
lo que respecta a la secretaría 
general como a la presidencia 
del partido que seguirá estando 
desempeñada por Asunción y 
Ciscar, respectivamente. ' 

Para hoy, jueves, están cita
dos en Torren! los delegados 
que acudirán al sexto congreso 
del PSPV-PSOE que se inicia 
mañana, viernes. 
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Algunos secretarios generales cobran más que consellers 

Altos cargos de la Generalitat se asignan "sueldazos" 
Ahora, cuando en las Corles se 

está estudiando los presupuestos 
de la Generalidad para 1991 , so ha 
detectado que los altos cargos del 
Consell se han autoconcedido 
unos sueldos, que globalmer¡tc re· 
presentan nada menos que 450 mi· 
llones de pesetas. Pero lo curioso 
no es sólo el montante de estas 
retribuciones, sino que, además, se 
da la circunstancia que, de los 61 
altos cargos de la Generalidad, al· 
gunos de los secretarios generales 
cobrarán más d inero que los pro · 
píos consellers. 

Al margen de las 9.326.232 pe· 
setas de sueldo, que teóricamente 
tendrá el presidente de la Genera· 
lidad el próximo año, el resto de 
las retribuciones parecen no guar· 
dar a veces una progresión lógica. 
Mientras los conselleres deben 
percibir, con arreglo a la loy, 
7.944.000 pesetas, hay otros car· 
gos, que tienen presupuestado 
bastante más dinero. · · 

Por ejemplo, el jefe del Gabinete 
del Presidente de la Generalidad. 

1 que tiene rango de subsecretario, 
percibirá un total de 8.605.000 pe
setas. Casi igual que él, el secreta
rio general de la Conselleria de 

• Economla, cobrará 8.527.000 pe· 
setas. Y asl casi todos, aunque el 
más discreto de ellos. que es ol se· 
cretario general de Presidencia, 
percibirá 7.956.000 pesetas, lo que 
supone 12.000 pesetas más que 

• cualquier conseller. 
Sin embargo, al llegar a los direc

tores generales. la armenia retribu -
f tiva parece convertirse en un au

téntico caos. Hay directores gene· 
rales que le cuestan a la Generali · 
dad 7.407.000 pesetas, como lo es 

' en el caso del director general del 
1 Tesoro. Por cierto, la Conselleria de 

roro PENALSA 

Un conseller cobra casi 8 millones de pesetas. pero ies superan ios 
secretarios generales o. sin ir más lejos. el 1efe del Gabinete de presidencia, 
Ximo Puig que se lleva 8.600.000 peserns. 

Economla y, sobre todo, la Presi· 
dencia do la Generalidad, son las 
más generosas en retrib uir a sus 
correspondientes altos cargos. cu · 
vos sueldos se situan en la franja de 
los 7.0 1 2.000 pesetas v los 
7.573.000 pesetas. 

La Conselleria de Educación. con 
más de 70 millones de pesetas, es 
el departamento del Gobierno. que 
más dinero destina al mantenimien· 
to de sus altos cargos. Bien es cier-

to que ésta es la Conselleria. que 
tiene un mayor número altos car
gos. diez en total. Entre ellos hay 
uno en particular, del que nada se 
sabe. Se trata del Consejo Escolar. 
en donde. según los Presupuestos 
de la Generalidad, hay un alto car· 
go, que percibirá en 1991 la nada 
desdeñable cifra de 6.361.000 de 
pesetas. Y que se sepa, no hay 
nombrado un director general de 
consejos escolares. 

' ...====-~~~~~~~~~~~~~~~~~-========--~~~~~---, 

Acusa a UV de obstruccionismo en el Ayuntamiento 

Lerma: "No aspiro a tener la unanimidad" 
El secretario general de los so· 

cialistas valencianos. Joan Ler· 
ma. aseguró, en relación a la mo· 
ción de censura a la alcaldesa de 
Valencia, que UV "no quiero que 
so siga trabajando en el ayunta· 
miento para evitar que so conso
l ide el gobierno socialista. El PP 
está en contra. pero la apoya 
porque piensa que no va a salir 
adelante. En cuanto al resto, so 

• impulsan actitudes transfuguis
tas por los mismos que critican 
esas posiciones en otros casos .. . 

Lerma. en unas declaraciones 
realizadas con motivo del inicio 
mañana del Congreso de los so· 
cialistas valencianos aseguró que 
no aspira a "obtener la unanimi
dad. sino a que las ideas obten· 
gan el respaldo mayoritario", y 
explicó que no es bueno "ol mi · 
metismo" respecto al XXXII Con· 
greso Federal del PSOE. califica· 
do como el de la "unanimidad". 

El dirigente socialista insistió 
en que el debate "no debo estar 
coartado" por la numerosa pre· 
sencia de cargos públicos entre 
los delegados. la composición de 
la nueva ejecutiva. o los "casos 
Blasco v Valenzuela", aunque re· 
conoció la existencia de " proble
mas que resolver". 

La composición de la nueva 
ejecutiva se realizará. según Ler· 
ma, en función del apoyo que 
reciba la anterior d irección, y la 
votación en el congreso debe ser 
la que condicione los posibles 
cambios. "aunque en principio 
no so han planteado grandes 

- oposiciones" 
"El partido - según el secreta· 

rio general- debe sentir que la 
ejecutiva le representa bien, v 

puedo haber personas que en el 
futuro lo hagan mejor que otras, 
pero esto no responde e pactos".· 

Problemas de comunicación 

Lerma añadió. en cuanto a la 
posibilidad de que un miembro 
de Izquierda Socialista se incor
pore a la ejecutiva: "es dificil. en 
cuanto que la ejecutiva no es un 
reparto. Si lo hay no seré porque 
pertenezca a la corriente. sino 
porque aporte un debate positivo 
y acepto las reglas del juego". 

Joan Lerma afirmó que serla 
"un desestre que el partido fuera 
producto de compromisos fami
liaros". v aseguró que la imagen 
de las denominadas "familias" 
del PSPV "es producto de la 
mercantilizaci6n que nos ha al
conzodo". 

El secretario general descartó 
una ruralización del voto socialis-

ta v reconoció "problemas de·co
municoción" con los habitantes 
de las grandes ciudades. 

Respecto a los medios de co
municación, Lerma d ijo que exis
te "m6s periodismo do valoración 
que do oxplicación, poro no culpo 
o los periodistas. sino fundamen
talmonto n nosotros mismos": 

En opinión del dirigente socia· 
lista. debe desaparecer la idea de 
que el partido sólo es patrimonio 
de los militantes, y descartó un 
ale1amiento de los socialistas en 
las insti tuciones, "pero si hay al · 
gún caso habrá que eliminarlo". 

En cuanto al aparato, Joan 
Leima d110 que es " una buena 
cabeza de turco pare achacarle 
todos los problemas. poro hace 
que el partido funciono. No hay 
aparatos torrados, el nuestro es 
muy permeable y d6bil para las 
responsabilidades que so asumen 
gobernando". (Efe.) 

La falta de armenia retributiva se 
evidencia con claridad en la Conse
lleria de Administración Pública. 
Alll es. quizás donde se dan las ma: 
yores disparidades en los sueldos 
de los altos cargos. Por ejemplo, 
mientras el d irector general del 
IVAP percibirá 6.696.000 pesetas, 
el director general de Administra· 
ción Local cobrará 7.339.000 pese
tas. Incluso, el secretario de Go
bierno tiene presupuestado un 
sueldo superior a la mayorla de los 
directores generales de esta Conse· 
Heria. 

En la Conselleria de Obras Públi · 
cas, las retribuciones parecen un 
tanto tacañas. en relación con el 
resto de las consellerlas. Salvo el 
d irector general de Obras Públicas, 
que se sitúa en los siete millones 
redondos, el resto no alcanza esta 
cifra. En Agricultura, por el contra · 
río, son más cucos. Y lo son. por· 
que han preferido ocultar sus suel
dos. de manera quo en los Presu 
puestos sólo figura la cifra global 
de 44 millones de pesetas a repart ir 
entre 6 personas. 

Tanto la Conselleria de Sanidad 
como la de Industria v la de Traba· 
jo, destinan igual cantidad de dine· 
ro para cubrir estos menesteres. Se 
trata de consellerlas. en las que hay 
en cada una de ellas 5 altos cargos, 
incluidos los correspondientes 
consellers. En ellas se mantiene el 
mismo t ipo de desorden retributivo, 
de manera que los sueldos de los 
directores generales van desde los 
6.674.000 pesetas, que cobra el di· 
rector general de Turismo, a los 
7.279.000 pesetas del director ge· 
neral de Planificación de la Asís· 
tencia Sanitaria. 

J. M. Das! 

Denominación de 
origen para la 

naranja: El PP lo 
lleva a las Cortes 

VALENCIA. (De nuestra redac
ción.) - La minarla parlamentaria 
del PP ha planteado en las Cortes 
el problema suscitado. como con· 
secuencia de la negativa del Go
bierno a conceder la denominación 
de origen para la naranja. 

En ese sentido. el portavoz parla
mentario del PP para asuntos agra· 
rios, Enrique Gómez. ha formulado 
una pregunta al Consell, en la que 
so interesa por las gestiones, que 
hubiera realizado en su caso el 
conseller de Agricultura, para lavo· 
recer la concesión de la denomina· 
crón de origen. 

El diputado Enrique Gómez re
cuerda las recientes manifestacio
nes hechas por el director general 
de Polltica Alimentaria del Ministe
rio, en las que negaba la concesión 
de la denominación de origen, 
mientras no mejorara la calidad de 
la producción de la fruta, que se 
destina para el mercado interior. Y 
entiendo el diputado que el director 
general "pone en tola de juicio la 
eficacia de su propio departamen
to", porque de él depende el con· 
trol de la calidad en lo referente al 
morcado interior. 

El diputado del PP ironiza tam· 
bién sobre unas manifestaciones 
hechas por el subdirector general 
del INDO. en las que aboga por 
mantener u nos criterios restrictivos. 
para conceder las denominaciones 
de calidad. E ironiza, porque entre 
las 60 denominaciones de origen 
existentes en la actualidad, están 
las de los vinos de Madrid. las fa
bas de Asturias. los espárragos de 
Navarra o el fresón de Almerla o de 
Huelva. 
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Lerma dice no 
aspirar a tener 
unanimidad en· 
el congreso . 

EFE. Valendá 
-F.hecretario general del Partil 
Socialista del País Valencia 
(PSPV-PSOE), Joan Lcrma, 
manifestó ayer que no aspira 
a obtener la unanimidad en el 
VI congreso que el partido ce
lebra el próximo fin de sema
na. Lerma dijo buscar que 
"las ideas obtengan el respal
do mayoritario". Lerma ex
plicó que no es "bueno el mi
metismo" respecto al desarro
llo del XXXII cbñgreso fede
ral del PSOE, calificado como 
el de la unanimidad. 

Lerma insistió en que el 
debate "no debe estar coarta
do" por asuntos como la nu
merosa presencia de cargos 
públicos entre los delegados, 
Ja composición de la ejecutiva 
o los denominados caso Blas
co y caso Valen:uela, aunque 
ha reconocido que "hay pro
blemas que resolver". 

La composición de la 
nueva ejecutiva se realizará, 
según Lerma, en función del 
apoyo que reciba la anterior 
y la votación en el congreso 
debe condicionar si hay cam
bios. "Aunque en principio 
no se'han planteado grandes 
oposiciones". "El partido 
debe tener la sensación de 
que la ejecutiva le representa 
bien y puede haber personas 
que en el futuro lo hagan me-

.jor que otras. Pero esto no 
responde a pactos", añadió. 

La posibilidad de que un 
representante de Izquierda 
Socialista esté en la nueva 
ejecutiva "es difícil", según 
Lerma, "en cuanto que la 
ejecutiva no es un reparto". 
"Si hay un miembro de IS no 
será porque pertenezca a la 
corriente, sino porque apor
te un debate positivo y acep
te las reglas del juego", ex
plicó. 

Mercantilizaci6n 

Lcrma afirmó que "seria un 
desastre que el partido fuera 
producto de compromisos fa
!11iliares" y aseguró que la 
imagen de las llamadas "fami
lias del PSPV es producto de 
la mercantilización que nos 
ha alcanzado". 

Las ideas a debate se re
fieren, según Lerma, "al me-· 
dio ambiente, las libertades 
públicas, la promoción de la 
mujer, una política agraria 
con mayor transparencia y 
que evite debates demagógi
cos, el empleo y la justicia 
social". 

El secretario general ase
guró que los titulares de los 
medios de comunicación "tie
nen que ser atractivos y pare
ce que lo atractivo tienen que 
ser las noticias negativas o ne
gativamente expresadas". 
"Hay más periodismo de va
loración que de explicación", 
ha añadido. "Pero no culpo a 
los periodistas, sino a noso
tros mismos", aclaró. 

Más información en In p4¡lnaJ 
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EL PAfS, jueves 13 de diciembre de 1990 

El VI congreso de los socialistas tiene 
un presupuesto de 25 millones de pesetas 

EL PA(S, Valencia 
El VI congreso <lel Partil Socia
lista del País Valencia (PSPV
PSOE) tiene un presupuesto de 
25 millones de pesetas, según da
tos de la propia organización. El 
congreso está convocado para 
los días 14, 1 S, 16 de este mes y 
en él participarán 353 delegados, 
además de los miembros actuales 
de la comisión ejecutiva. 

Entre los invitados se encuen
tra el dirigente socialista de Cas
tilla-La Mancha, José Bono, uno 
de los exponentes del llamado 
sector guerrista del partido. El 
secretario general del PSPV, 

Joan l..erma, ha apoyado al vice
secretario general del partido, 
Alfonso Guerra, desde el perio
do previo al reciente congreso fe
deral del PSOE. Los organizado
res del congreso valenciano espe
ran que Guerra asista al acto de 
clausura al mediodía del próxi
mo domingo. 

También ha anunciado su 
presencia el ministro de Justicia, 
Enrique Múgica, y el miembro 
de la ejecutiva federal del PSOE 
Salvador Clotas. Entre las dele
gaciones extranjeras se encuen
tran representantes de los social
demócratas de Renania-Palati-

nado (Alemania), de los comu
nistas de la Emilia Romana (Ita
lia), de los laboristas galeses y de 
los socialistas del departamento 
francés de Midi-Pyrenées. 

Respecto a organizaciones, 
e5tá confirmada la asistencia de 
una delegación de la Unión Ge
neral de Trabajadores (UGT), 
encabezada por el secretario ge
neral en el País Valenciano, Ra
fael Recuenco. Asimismo, acudí-. 
rá una delegación del Partido de 
Jos Trabajadores de España 
(PTE), al frente de la cual estará 
su dirigente valenciano Juan Vi
Jlalba. 
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F.~querra, .loan 1.ermn. fuma un Faria enlrc l'icr-prr.~itfenr Soler i So¡:rmln llru. llrela, 1; :1rcí:1 ~lira ll r(, ah(nrl. i l'alralrle l.;i~<:lil' ll a. hrrrnanl. Anxou 

Viatge al ~entre del PSPV-PSOE 

B enito Sanz. mi li tan! socialisla . ha 
rescatat de nou la historia moderna 

al seu segon !libre. Sociología y 1111lítirn 
del socialis1110 ralc11<ia110: 1939-1989. 
37 1 planes plagades de noms. xifres. da
tes i d1rrecs. amb un exhaustiu banc ele 
dades en continu reciclatge estadístic 011 
aprofita tot. l ota una oferta de consulta. a 
més d'un dens laboratori de curiositats i 
descobrirnents. Molles amb seguretat , to
talment profones, tant per al genere del 
lector cormí. com per a l'afiliat socialista 
que a penes concursa a les assemblees. 

Pocs deuen saber que Jaume Castells. 
secretari general de la Marina Alta i exe
cutiu del PSPV-PSOE, era activista de les 
Juventudes Rurales de Acción Católica i 
després un afil ia t a CCOO i USO. P0cs 
saben també que l'ex-conseller Rafael 
131asco va fundar el grup marxista-leni
nista Tribuna Obrera . i que va coeditar 
amb Vicent Pérez Plaza i l'escriptor cato-
1 ic José Bergamín la revista hicolnr del 
f-R/\P-Convención Republicana. a més 
d'ajuclar a al!;ar les CCOO. 1 només una 
minoria críp tica i se lecta deu recordar 

que els dos delegats que anaren el 1972 
al XII congrés de l'ex ili . foren M11mt'lí11 i 
Zapla: o el pacte del rcstm1rm11 1)1111 R11-
111á11 . on García Mira lles i Lenna van re
comanar al president pre -nutoni1111ic Jo
sep Lluís J\ lbiiiana que rebaixara prewr
pnstos nacionalistes per evi tar la guerra 
/Jlam . 
Un pensmnent tiny tot el !libre: el PSPV 

és un hotel confortable per a la coex i~t c n 
cia de lotes les idees i cultures polítiques 
de !'esquerra. fins i tot del nacionalisme: 
"si alguna cosa ha definit al PSOE ha es
ta! la seua capacita! pennanent de renova
ció". comenta José Félix Tewnos, secre
tari de fonnació federal. al proleg de !'o
bra. Encara que molts rnilitants herctics 
pensen que el partil s'ha recicla!. des de la 
trabada fragmentaria de Suresnes el 
1974. i s'ha convertit en un silenci<'is mer
cal persa. 

l també se'n desprén una allra conclu
si<Í: el PSPV-PSOE no seria un gegant 
polític sense !'entrega incondicional d'al
tres mil i1ants i partits que alglÍn clia pen
saren que eren cnpdavanters ele la terra 

pro111e~a. f\1ili1i111cia cl'hnnestos o alpinis
te~. arriha1s eles del 11aciona lis111e progres
sista o el reservisme cl'ex trema esquerra. 
que avui s'integra en prop del 80% deis 

. i1rg:111~ decisius. 
El PSOE-PSPV ~c ría un descnrnpat 

~ense la renclicicí deis qunsi 200 quadres 
prncedents del P:irtit Sociali sta Valencia 
-<.·0111 el senador centenari 1\l fons Cucó: 
sense la unió del PSP-PV- Josep Cabrera 
i J\lfons Goñi. regidors de Valencia: en
c:ira que Diego Such. ex-secretari cl'orga
nització del grup de Tierno i di rigent uni
versitari del PSOE. ara fonne i anime la 
i111el.liguentsia del PP: o la fusió de la 
Unitat Social ista de Joan i Vicent Garcés. 

Un deis més atractius capítols és el de
clicat a les mi li tancies prehistoriques deis 
destacat ~ al PSPV-PSOE. Del comunisme 
an tistalinista. Lliga Comunista o Lliga 
Cnmunis1a Revolucio11 i1ria, en foren rnili
tants Eclelmi ro Galdón. primer secretari 
ele la UGT postfrnnquista: el govemador 
civi l d'J\lacant. Virgini Puentes: el conse
ller d'ln1erior i vice-president de l consell , 
f-eli pe Guardiola: l'advocacla feminista 
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El presidente del CDS, Adolfo Suárez, le pide al tránsfuga Fermín Artagoitia que de~uelva. el escaño de concejal 

o os etenden a la concejala Arcia o 
PEDRO MUELAS·~=-=~--

Ni Alicia Boado (CDS) IUVO 
nunca 1an1os pre1end1on1es no 
Fermin Artago111a sufrió 1an1os 
desaores en una mañana. El 
pleno que celebró ayer la carpo· 
racion municipal de Valencia sir· 
vió de au1én1ico test para cono· 
cer qué eslá pasando y qué va a 
pasar en relación a la moción de 
censura que prelende Impulsar 
Unión Valenciana para dos111uir 
a Ja alcaldesa y que necos11a del 
respaldo de Artagoiua y Boado. 

Todos pre1endian ayer por Ja 
mañana a la concejala, quo, en 
apariencia. puede volcar el cur· 
so del actual manda10 socmhsla 
en Valencia, mientras que Fer· 
min Artagoi11a -con cara de ha· 
bor dormido poco- in1ontaba 
con esfuerzo hacer valor su nuc· 
va posición, seniado en el grupo 
mixto y despechado do su anie· 
roor partido. el CDS. 

Es1a zozobra polilica, no obs· 
1an1e, le llega mal a Ja conce1ala 
oel CDS. con su madre ingresa· 
da en La Fe. p:i· Jo que su her· 
mano José Luis Boado, aunque 
no quiera reconocerlo, prolago· 
noza las conversaciones que, a 
todas bandas, se están manle· 
noendo en eslos momen1os y de 
las que no se salva ni el mismo 
Garcla Nine1, al que le podía ha· 
ber llegad o un ofrccimion10 a 
través de 1erceros. 

Boado pudo comprobar cómo 
su moción impulsora pma ocha· • 
bohlar el palacio de la Exposición 
para Museo do la Música so ·• 
conv111ió en una excusa para 
que unos y 01ros pre1end1on1ns 
adularan .:;u onoclallva, a excep· 
coón del concejal Ouorós, quo 
prolirió ser consecuonlo con sus 
ideas y rechazar esto nuevo pro· 
yocto, al quo 1ach6 do oloc1ora· 
hsia. Ayer, Alicia Doado, un poco 
a1urd1da por su s11uación porso· 
nal, pasó de sor una concojal 
casi de pleno a portavoz dol gru· 
po cen1ns1a y sex10 1on1on1e de 
alcalde. Así. se reforzaba su po· 
soción en el seno de la corpora· 
c1ón y en linea con el gobierno 
socoalisla y las dorectnces de su 
partido. a Ja par que García No· 
ne1, fiamanle segundo 1en1on1e 
de alcalde, volvia a recalar en su 
anl iguo escaño con el lln do que 
el CDS no perdiera su condición 
de grupo y conirolar de cerca las 
evoluciones de la conce1ala. 

También vio cómo Unión Va· 
Jenciana eludia cariñosamente 
c1111car su iniciativa del Museo 
de la Música, cómo Manuel del 
Hierro hacia lo mismo y cómo la 
edil de UV Garcla Broch lo arre· 
balaba de los medios do comu· 
nicación y se la llevaba a lomar 
calé. (Voces maliciosas comen· 
1aron que a partir de ahl so aso· 

Negociaciones políticas a tres y cuatro bandas 
El pleno quo ol Ayuntamienio do Valencia celebró ayer en so· 

soón ordinaria 111vo su máximo 1n1orós en las convorsacoonos quo 
rnan1uv1oro11 los concojnlos de d1stin1os bandos amos. durante y 
tlospuós do lo sesión. La pos1b1l1dad de quo Fermln Artagoiloo apo· 
yo la moción do censura quo impulsa Unión Vnlonciana contra 
Clcmen11na Ródcnos y la lormoza demos1rada hasta ahora por la 

guroba el trocase do la moc16n 
de censura) 

Dureza verbal 

De hecho, la mOCJón do cen· 
sura Jue. sm aparccor en el or· 
den del d fa, ol asunto sobro el 
quo pivotaron las discusiones de 
los concejales don1ro del hemico· 
clo y fuera, on Jos pasillos. 

Con un aire fnd1scut1blemon1e 
proolec1oral se lueron sucod1en· 
do los debates on segundos 1ur· 
nos, réplicas y alusoonos en Jos 
que las descahhcacionos -·us· 
1ed no se en1ora•, 0 us1cd no 
sobo do lo que habla·. •us1ed 
no mcle cucha ro en os10 .. , • US· 
ledos son voraces• •us1od ticno 
problemas do on1end1m1on10 in· 
tcloctual••- no so hicieron ospo· 

rar. De hecho, una ·poquena 
mocoon de censura· -en pala· 
bras de Ouorós- se voló con 
mouvo de Ja aprobación de 60 
millones de pescias para el Pa· 
lau de la Música La vo1ac16n lue 
la s1guien1e: 17 vo1os a lavar: 
PSOE, EU·UPV y CDS (Ahcoa 
Boado y Garcla N1ne1) y 16 va· 
tos en conlra (PP. UV y Del H1e· 
rro y Artago1t1a)· y eso quo ésle 
último se cuidó mucho do no 
traslucir a través do las d1s1on1as 
vo1ac1ones qué está pasando 
por su menle. De esta manera, 
la aprobación inocoal del proyeClo 
del paseo marl11mo rec1b1ó un 
respaldo caso 101al do la corpora· 
coón. Pese a todo. desdo aquel 
momenlo parecla claro quo Boa· 
d o no apoyarla la moción do 

conco1ala del CDS, Alicia Boado, son, de momen10. la duda a des· 
po1ar y el muro n derribar. Las presiones esl:ln cayendo sobro am· 
bes concojalos closdo iodos los punios imaginables. Ayer mismo, 
Anago1lla aseguraba no hobor lomado ninguna decisión y Alicia 
Boado lnsoslio on que harla lo que le ordenara su partido. 

censura. al menos has1a ayer, y 
quo Fermin Arga10111a con11núa 
esperando 

Por sf lucra poco, cuando se 
vo10 Ja reprobación de ClemenU· 
na Ródenas por la escasez de 
pohcia local y Jos problemas del 
1ráhco durante la rnan1les1acion 
del miércoles do los damnohca· 
dos por la •panlanada· de Taus, 
iodo el mundo sabfa que la cfa· 
ve del futuro 1nmoo1a10 do la rno· 
ci6n do consur a so encontraba 
en lo que vo1arln Alicia Boado: Ja 
•novia de la corporación· se 
abstendria 1un10 con García Ni· 
ne1. con lo que Ja conce1ala deja· 
ba otra vez do man1hes10 lo que 
indicaría en brevísimas declara· 
coones : ·Yo continuo srendo 
concojafa del CDS.· 

Falos: H.KAUS 

El mensaje di! Suárez 

Las reuniones en1re conceja· 
les se sucedlan entre debale y 
deba1e e incluso duranle las vo· 
taoones. G1meno (PP) desplegó 
una gran ae1rvodad, al igual que 
Fermín A11ago111a. La señal del 
1eléfono onalámbnco que ut1hzan 
los ediles no de1aba de in1er!eror 
el sonido de los ailavoces. Tam· 
bién acudió el hermano. José 
Luis Boado, quien man1uvo con· 
versaciones de pasillo con Fer
mín Artago11ia. Por entonces, el 
pres1den1e, Alfonso SuáJez, ha· 
bían ya enviado un mensa1e a la 
ejecu1iva federal y al concejal 
tránsfuga en el que le pedía que 
devolviera al CDS ·y a sus elec· 
lores •el esca/lo de conce¡af 
que te han proporcíonado•. 

lirón de orejas a la alcaldesa La EMT dejará sus cocher.as 
J . M. __________ _ 

El equipo de gobierno socialisla del 
Ayuniarniento de Valencia se llevo ayer 
un •tirón do ore¡as· del pleno munocipal, 
que aprobo una propuesla en Ja que se 
expresa Ja repulsa por el hecho do que 
no se hubieran l omado medidas sull· 
cientes de 1ráhco y do seguridad hacia 
Jos damnificados de La Ribera en el 
1ranscurso de la manifes1ación del mlér· 
coles. Carmen Arjona, de EU-UPV, 
quien asis1ió a Ja manilos1aci6n an10 la 
Delegación del Gobierno logró lormular 
una propues1a aceptable para la aposo· 
ción mayornaioa en el hcmlClcfo, Ja de la 
repulsa, en lugar de la reprobación a la 
alcaldesa y Ja pe1ic1ón a ósla de que ce· 
sara a los concejales do Pohcla y Tr:lfi· 
co, José Cabrera y Allonso Gono, res· 
pec11vamen1e. delond1da por PP. UV y 
Del Hierro. 

Ouirós y González. portavoces do los 

dos partidos cilados. cnucaron con dure· 
za el hecho do que no so hubiera prev1s· 
10 corlar el lráloco en el recorrido de la 
manifos1adón y el escaso número de po· 
Jocías locales quo el ayun1am1en10 envió, 
recordando quo en 01ras pro1es1as me· 
nos numerosas so envía un coche poh· 
cial abriendo el paso y avisando. Del H1e· 
rro hozo honcapoó en Ja necesidad de do· 
lendor las hbortades y derechos constolu· 
coonales, como el do la maniles1ación. y 
recordó que •cuando fa polícía nos 
echaba do los si/íos con la pistola en la 
bamga doclamos que ffegaria el día en 
quo so resperorian los derechos-. 

El socialisla Balles1er disculpó al go· 
bierno local 1nd1cando que Ja Delegación 
del Gobierno habla advertodo de la mani· 
rostoc16n ind1cnndo quo d1scumria por 
un carril de 1raloco y so concen1raria fue· 
ra de la calzada. lo que sirvió a Ouorós 
para doscalollcar a Francisco Granados. 

J. M. ___________ _ 

Las cocheras que la EMT 1icno en Ja 
calle Islas Canarias 1endrán que ser 
abandonadas por los aulobuses en el 
plazo do Iros años. según el acuerdo 
adoplado ayer por el pleno del ayunla· 
miento. Los terrenos, de la empresa 
VASA. pasarán a propiedad municipal a 
cambio do que el ayun1am1en10 pague 
los 460 rn1Jlones que la cuada forma debe 
a la Segundad Social y airas deudas. 
Es1a oba a subastar los 1errenos para co· 
brar, pero las negoc1ac1ones rec1en1os 
eniro la cen1ris1a Alocoa Boado. rospon· 
sable de Pauomonoo. y la Adm1nos1rac1ón 
cenlral han paralozado el embargo. 

Será el ayuniamicnto el que subaste 
los 1errenos. edohcables según el PGOU, 
por un precio do salida do 750 millones, 
ob1enoendo asi un minomo de 100 molla· 
nes para comprar suelo y cons1ru11 unas 
nuevas cocheras. Los vecinos del barrro 

de Aitana fel icitaron ayer a Boado por 
sus ges1iones y le urgieron para que la 
subasla sea acelerada. Sólo EU·UPV se 
abs1uvo en el pleno al no tener la seguri· 
dad de que sean viviendas sociales las 
que se conslruyan en el solar. 

De 01ro lado, el pleno ratificó, en una 
aprelada vo1ación, las mod1l1cac1ones 
del proyec10 de obras del 1ramo 3 del 
Tuna, el deportivo, que eleva su presu· 
puesto de 51 1 a 900 millones de pese· 
l as. El responsable de Urbanismo, Mi· 
guel Albuixech, explicó que el sobrecos· 
10 se producfa por razones 1écnocas, de 
problemas por Ja elevaoón del novel fre· 
áuco del agua y la de1ección de fondos 
do lomo y fangos que oblogan a reforzar 
los cim1en1os de la cons1rucción. Los ar· 
gumen1os no convencieron ni a UV. no al 
PP no a Del Hierro no a Artago111a. que 
acusaron al PSOE de hacer proyectos 
con Invalidad e irresponsab1hdad. 
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6.!? CON GRESO NACIONAL DEL PSPV-PSOE 
Con el lema ula fon;a del socialisme», el PSPV ini· 
cia hoy en el Palau de la Música su sexto congreso. 
El consenso entre los sectores del partido hace 
presagiar que la «cumbre» socialista se caracteriza
rá por la continuidad en la composición de la direc-

ción, sin descartar una ampliación, siguiendo la lí
nea del treinta y dos congreso federal. El secretario 
general, Joan Lerma, hará una llamada en su dis
curso de apertura a la unidad del partido y arreme
terá contra la derecha. 

Viernes. 14 de dic iembre de 1990 

Socieconómica 
- Reducir la lasa de desem

pleo y el déficit de bienes y ser
vicios públicos. 

- lncremenlar la compelilivi-El secretario general del PSPV-PSOE defenderá la ética en la gestión de los políticos_ 

Lerma arremeterá contra la ·derec a 
-· dad en industria, agricullura y 

y 1 amará a a u ·dad de los socialistas 
E. AIGUESN. GARCES __ 

Una llamada a la unidad de 
los socialis1as y abiertas cri1icas 
a la derecha serán los e1es prin· 
cipales del discurso do apertura 
del sex10 congreso del PSPV· 
PSOE que realizará hoy el se· 
crelario general de los socialis· 
tas valencianos. Joan Lerma. 
Aunque sin reconocer implicita· 
mente a la derecha como una 
serra amenaza para la hegemo
nia de la izquieróa, Joan Lerma 
invocará a • cerrar ftlas • en el 
part ido. Mensaje en el que no 
escapa la proximrdad de las 
elecciones municipales y auto
nómicas de mayo de 1991. 

Las alusiones veladas a las 
úllimas ac1uaciones de la dere· 
cha es de esperar que se hagan 
con nombres y apelhdos cuando 
se refiera a la mooón de censu· 
ra promovida por UV con el con· 
sen1imien10 del PP conlra la al· 
caldesa de Valencia, Clemenuna 
Ródenas. 

Según ha podido saber Le· 
vante-EMV, el secrelario geno· 
ral del PSPV-PSOE también se 
referirá a la élica y a la moralí· 
dad como carac1erls1icas de la 
izquierda en la ges11ón pública, 
obviando los casos part iculares 
del ex conseller Rafael Blasco y 
el presidente de la Diputación do 
Alicanlo, Amonio Fernández Va· 
lanzuela. 

Lerma aprovechará el foro del 
congreso del partido para rendir 
cuentas no sólo de la ges11ón de 
los órganos de dirección nacio· 
nales, sino tambión do la labor 
desarrollada por los soc1alis1as 
en el Gobierno autonómico. ha· 

Joan l.erma, durante su lnlervenclón en el último congreso del PSPV. HEIUO KALIS 

clendo especial mención a la ne
cesidad do superar las desigual
dades sociales y terntonatos en 
el ámbito do la Comunidad Va· 
lenciana. 

Una mayor incidencia roal on 
la poli11ca mod1oamb1en1al y pre
parar a los distintos scc1ores do 
la sociedad valenciana de cara 
al r¡iercado único europeo serán 
01ras cues11onos resalladas por 

Joan Lerma en su intervención 
anle el plenario. 

El re to do la ar1iculación del 
partido en las grandes ciudades, 
donde los sociahslas es1an per
diendo lerreno, es de prever que 
cenlre también una buena pano 
del discurso del secrelario gene
ral del PSPV-PSOE. En esla lf. 
nea. Joan Lerma podria incidir 
en la necesidad do roo11on1ar tas 

polilicas sec1oriales del partido 
para hacer fronte a las deman
das de lo quo so ha dado en lla
mar --nuevas clases emergen
/es•. 

Lerma delenderá la geslión 
de la actual e1ecu11va como un 
órgano sohda110 quo ha contri· 
buido dec1s1vamonte en consoli
dar el proyec10 soc1ahs1a en las 
1ns111uc1onos 

Ródenas presidirá una mesa del congreso pactada entre los sectores del partido 

La nueva ejecutiva será de continuidad 
E. AIGUESN. GARCES __ _ 

Hasta el quinto congreso del 
PSPV-PSOE la ejeculiva socia
lisla se ha carncter;zado por la 
movilidad. Muy pocos mílilantes 
han permanecido de manera es-
1able y conlinuada en la direc
ción del partido. 

Sin embargo, lodo apunta a 
que esle sexlo congreso de los 
socialis1as valencianos introduz
ca un cambio en esla dinámina y 
se caraclerice por la conlinuidad 
en los órganos de dirección, lo 
que no descana una ampliación, 
aunque bastante menor a la rea
lizada por Felipe González en el 
treinla y dos congreso federal. 
Esta ocasión podria ser aprove
chada para incremen1ar la pre
sencia de la mujer en los órga· 
nos de dirección socialista. 

Joan Lerma man1endrá el 
equilibro orgánico de la organi
zación surgido de! cuano con· 
greso con Antonio Garcia Mira
lles de presiden!~ del partido y 
Cipria Ciscar de vicesecrelario 
general. Asimismo, lodo hace 
prever que Alberto Péroz Ferró 
siga ocupando la socrotaria do 
organización en la nueva ejeculi· 
va, que será elegida por el ple· 
nario socialisla el domingo. An· 
l anío Castro continuará al lrenle 

de las finanzas del PSPV, igual 
que Em1fi Soler en Cullura, Joan 
Balles1er en Polilica lnstilucional 
y Maria An1on1a Armengot en 
Parilcipación Ciudadana. 

Entre los miembros de la ac· 
tual cjecu1iva que os1en1an una 
secretarla sólo cabe la duda 
ame la posible salida voluntaria 
dol alicantino Angel Luna, y pro
bable susliluclón do Salvador Al
menar. quion oslenta la secreta
rla de lormación y podria quedar 
marginado o bien sólo como vo
cal en la nueva direccrón. 

En lo quo respecta a los voca
les de la dirección socialista, so · 
rán relevados con leda seguri
dad Inmaculada Mira y Ralael 
Blasco. Mientras que se mamen
drán José Sanús. Teresa Sem· 
pere, Olelia Soler, Joaquín Aza· 
gra, Ernes1 Fonollosa, Josola 
Frau, Angel Franco y Jaume 
Castells. 

Cand1da1os con posibilidades 
de Incorporarse en la e1ecu11va 
son Anlonio Asunción o Adela 
Plll, lodo en función do quo ol 
primero decida si quiero oslm on 
ta <111occ1611 o on ol comitO lodo
r al; Joan Romero, rector de la 
UIMP; Begona Gómez Marco, 
d11ec1ora general de Consumo; 
Martln Sevilla, V1cent Solo1 o 

Clementina Ródenas. v. 1.1. 

Segundo Bru, y Vicenl Garcés 
de IS. 

En cuanlo al comllé federal. la 
corriente podria lener dos pues
los ocupados por Garcés y V1-
cen1 Tarazona. Se da por segura 
la salida del comité federal do 
R1card Péroz Casado y Josop 
Pons, mientras que so manicn
dran Francisco Arnau, Alberto 
Pérez Ferró. Adela Pla, si no va 
a la ejecutiva, Ximo Puig, Rober-

10 Garcla Blanes y Angola Ro
drlguez. El secretario general de 
Valencia-ciudad, Eduard Monte· 
sinos. podria incorporarse al co
milé lederal, al igual que Antoni 
Asunción, en caso de no Ir a la 
ejeculiva. 

En lo quo respecla al comilé 
nacional, lo más probable es 
que Joan Lerma in1en10 ajuslar 
la actual correlación de fuerzas 
exislente on el par1ido en tas d1s-
11n1as comarcas en esle órgano. 
Francisco Crispin y Ralael Re
cuenco son los que tienen su re
levo prácticamente garanlizado. 

Nuevo apoyo a Clementina 

El sex10 congreso del PSPV 
Iba a dar un espaldarazo a la al
caldesa de Valencia. Clemenlina 
Ródenas. quien será propues1a. 
con leda probabilidad. a la presi
dencia de la mesa del congreso. 
de acuerdo con los pactos hasta 
ayer v1gon1es. De los cinco 
miembros que lendrá la presi-. 
dcncia, además de Clementina 
estarán Antonio Mira Percobal, 
vicopros1don10 de la D1putac16n 
do Alocanto, y namón Bolill, ni· 
caldo de V1narós. quedando un 
pues10 para Ciscar y 01ro que 
bien podrla s!'r ocupado por et 
concejal Ximo Bueno AviM . 

servicios. · 
- Au1onomia de las inslitu

ciones frente a los in1ereses 
económicos privados. 

- Concen1ración de las ca· 
jas de ahorro valencianas. 

- Reducir las desigualdades 
lerriloriales. 

- Fomentar la incorporación 
de jóvenes al mercado laboral. 

- Mejorar el nivel asistencial 
sani1ario. 

- Consolidar la estructura de 
tas exportaciones. 

- Polenciar el respeto por el 
medioambienle. 

- Desarrollar fuentes ener
gé1icas no contaminan1es 

- Mejora de la fo rmación 
profesional. 

- Po1enciación y desarrollo 
de las universidades valencia
nas. 

- Reducción de las desigual
dades sooales. 

Municipal 
- Alención personalizada a 

los ciudadanos. 
- Potenciar las mancomuni

dades. 
- Dedicar las diputaciones a 

la exclusiva asistencia de los 
municipios. 

- Mejora en ínlraeslrucluras 
y servicios 

- Más compe1encias a alca!· 
des y equipos de gobierno. 

Organización 
- lncremenlar la militancia y 

mejorar la formación de los ali
liados. 

- Modernizar la es1ruc1ura y 
actividad de las agrupaciones. 

- Impulsar la presencia de 
mililantes en asociaciones cl
vicas. 

- Fonalecer la presencia de 
mujeres en el panido. 

- División de las agrupacio
nes en las grandes ciudades 
para facilitar el mensaje del par· 
lodo. 

- Abrir un proceso de uni· 
dad enlre las fuerzas de iz· 
quierda. 

- Sólo pactos con fuerzas 
de izquierda. 

- Moralizar vida politica 
- Promover una ley regula-

dora del lurismo. 
- Realizar un libro blanco 

sobre comercialización exle· 
rior. 

- Jubilación de los lrabaja
dores del campo a los sesen1a 
anos. 

- Elaboración urgen1e del 
plan hidrológico nacional y 
plan de cuencas. 

- Po1enciar las juntas mu
nicipales de dis11110. 

- Supr imir la cuota del 
25% para las mujeres. 

- Oue los ayuntamienlos 
colaboren en la financiación 
de los panidos con reP.resen-
1ación municipal . 

- Velo por delegado y pre
sencia de las corrientes en los 
órganos de dirección del pam
do. 

- Eliminar la vicesecre1aria 
general. 

- Ampliar la ejecutiva. 
- Crear las secretarias de 

la mu1ur y estud1os·progra
mas. 

- Dividir las agrupaciones 
con más de 500 al1liados. 
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La duda sobre el futuro de la moción de censura dispara la tensión en el p leno 

Alicia Boado, ni sí ni no: "Respeten la angustia que estoy pasando" 
" Yo ho sabido que hay uno propuest o ( la moción do 

censura) que van a present ar unos partidos políticos y 
ellos t ionon que dar sus explicaciones. En estos momen
t os tongo un problema personal y familiar, estoy como 
mili tanto del CDS y l es rogarlo que respetasen la angus
tia quo estoy pasando." Estas fueron las palabras que 

nyor pronunció en un intormodio dol plono municipal In 
concojola centrista Alicia Boado, do q uien depende el 
éxito o el fr acaso de la moción do censura contra Cle
montlna R6denas y que t iene a su madre on la cama de un 
hospital. aquejada d o una g rovo dolencia. Alicia Boado, 
siguo sin aclarar nada explici to sobro su ful uro, quo es el 

dol Ayu ntnmionto. El pleno estuvo cargado do tensión. 
Se trataron .. punt os d e interés. como la creación de un 
museo do la música o el sobrccosto del tramo deportivo 
del Turia. o los incidentes entre conductores y los mani· 
fcstantcs do Tous. Pero t odos pasaron como temas me· 
norcs y la oxpoctnción se cont rabn en Alicia Boado. 

La presentación o no de la mo
ción de censura mantiene en vilo a 
los conce1ales. Ni el PSOE ni la 
oposición las tienen todas (l odos 
los vo1os necesarios) consigo y el 
pleno comenzó con un enfrenta 
mienio cnirc lízondo-Ródenas. 
Quería él primero expresar el pésa · 
me por la muerle de Concha Piquer 
y le reconvino ella: " Estamos acos
tumbrados a los problema do opor 
tunidad, porque sino todos - todos 
no- algunos hacemos una loca ca
rrera y no es adecuado. Déjelo para 
ruegos y preguntas, al final" . Acor
daron nombrarla " hija predilecta". 

Se hizo el silencio en el hemici 
clo, como en pocas ocasíoncs. 
cuando tomó la palabra la conce1a
la Alicia Boado. Preseniaba una 
propues1a para que el Palacio de la 
Exposición (fren1e a la Central do 
Policla Local ) se rehabilitara y so 
convier1a en musco de la música, 
conservatorio, biblioteca y audito · 
rio. So esperaba el apoyo ur.~nimo 
porque el asun10 parcela "asépti 
co" y por no hacer un desaire a una 
mujer buscada por i odos. 

Sin embargo, el conceial Mart ln 
Ouirós (PP) u1ilizó 1oda su ariillerla 
conua Boado. Dice él que es para 
que ella se dó cuenta de que su 
pues10 es1~ con la oposición. que 
se lo demanden sus vo1an1es y que 
lo contrario puede ser para ella un 
calvario. 0 1ros creen busca echarla 
en brazos del "adversario" porquo 
en realidad. no es par1idario do estn 
moción de censura. 

Lo dol Palacio de la Exposición 
lo cali ficó Ouirós de "tonterla. 
ocurrencia. estupidez y majaderla 
de l a concejala". y defendió que el 
conserva1orio municipal debla ir a 
San Miguel de los Reyes. igual quo 
pocos meses ames habla defendido 
que so utilizara para ins1alar los 
Corles Valencianas. 

Alicia Ooado y Artagoitia, de conclllhbulo. 

Alicia Boodo respondió quo un 
conse<va1orio debla estar " on el 
cent ro de lo ciudad". y la secundó 
el concejal do Cultura Roberto 
Can1os (PSOE). diciendo quo so 
1ra1aba do " una moción impulsora, 
para tormlnar con la asignatura 
pendiente dol conservatorio". Del 
Hierro (Grupo Mixl o) arropó tam
bién a la concejala: " la se~ora 

Boedo -dijo- trae en este mo
mento lo quo debe de t raer. y no os 
un proyecto electoralista". Carmen 
Arjona ( IU) hizo otro 1anto ("salu
damos osta iniciativa") y lízondo 
(UV) cerró capitulo respaldando a 
Alicia Boado: ''No nos gusl o ol pro
yecto. poro nos gusta la ldoo y lo 
vamos o apoya r" . La propuosrn so 
aprobó por l odos los grupos ox
cop10 ol PP. que se abstuvo. 

cando el paso de Anagoi1ia al Grupo 
Mixto, y la inC01po1acoón de García 
Nine1 al grupo centris1a. lizondo 
(UV) cogió la ocasión por los pelos y 
zarandeó ve1 balmen1e a Balles1e1 
(PSOE) por las crílicas que le han 
verudo sus mili1antcs por acumula' 
caigas 01gánicos. Ballcs1cr h.ic*' lo 
mismo continuamente con Luondo 
porque es a la vez diputado y conco· 
jal, y tomó ol regionalista desquuo. 
"hasta su part ido lo dico quo estA 
harto do verle en tanto sitios". Nuev os onffont am ient os 

Siguió sobrevolando el pleno la 
moción de censura. Leyó el secrelario 
los úllimos cambios polhicos no11fl. 

la alcaldesa interrumpió a l 1Zon
do: "al tema. al tema: éste es un 
pleno cargado de agresividad. ya 
estA bion". Ballester replicó des-

El disputado voto de una concejala 

Todos "marcan" a Alicia Boado 
La concejala Alicia Boado ha ecoptodo sor 

la portavoz del Grupo Municipal Cenlrista. A 
falla do quo ella se defina explfci1amen1e so
bre su pos1ura final an1e la moción de censu
ra, los observadores St! dan a inte1prc1ar cual
quiera do sus gestos. Ser portavoz ¿significa 
seguir en el CDS apoyando al PSOEI No. 
Simplemente se ha ido el ponavoz anterior. 
Anagouia, y alguien tiene quo serlo. 

Los cen1ris1as, asesorados por los socialis· 
tas. han pues10 de "marcador" de Al icia 
Boado al concejal José Ignacio Garcla Ninot , 
un ox-CDS siempre pro· PSOE quo vuelvo a 
un CDS ahora más que nunca pro·PSOE. 
Ninet, quo ocupa la delegación do Disciplino 
Urbanlstica designado por la alcaldesa. pue
de pasar a ser nombrado segundo tonionte do 
elcalda en los próximos d ías. en sus1itución 
de Fermln Ar1agoi1ia. 

ta él haciendo tal, si no 1iene cargos orgAni· 
cos ni es regidor?) . Pnrece J osé Luis Boado 
decantado por el PSOE. o in1en1ando que su 
hermana opte por R6donas. 

l a otra facción en disputa. la do oposición, 
eslá en franca dosvenlaJa y cuen1a sólo con 
el aval de funciona11os ccnlristas, quo quia· 
ron pasar al Mixto siguiendo a Artagoitia. 

Tránsfugas del COS 

La o posición municipal ha querido con 
tOSl íir al centrista Goror<.f o M urloz, que rns· 
gándose los VCSlidOS colificaba de trfmsfu · 
oa a Fcrmfn Artagoilin por su marcha al 
Grupo Mixto. Pero ¿suben ustedes cuántos 
auténaicos u ánsfuoas han ido desde 01ros 
par11dos direc1amonto al CDS con su esca
ño ba10 el brazo/ 0 1oz diputados naciona
les del PO P: Rnm6n Lasuon, Pil ar Salorru
llona. Molchor Zóroto. migo Covoro .... uno 
do la Federaci ón Proores1sta. Ramón Toma
mos. y otro autonómico Joaquln Santos 
Marta, que llegaba del PP. Extraña vara de 
medir la de Gerardo M uñoz. 

pués que "Eso puede sor asl, pero 
mañana me somoteré al congreso 
de mi partido. serio y r iguroso. que 
considerarA qué trabajos puedo lle
var adolante"', dijo. a la vez q ue 
acusaba a UV de celebrar congre· 
sos fascistas y sin comp1om1sru1os. 

Ródenas no cal ló a Balles1er 
como antes a Lizondo. y M anuel 
del Hierro. a voz en gri10. pidió "se· 
"ora alcaldosa. al tomn, ni tome"'. 
Se encendió Ballester: " Y ustod, 
Del Hiorro. estoy seguro do quo ni 
siquiera t iene oso problema (por· 
que no 11cne compromisarios) " , La 
alcaldesa no intervino. 

J . M . Coello 

Jos6 Luis Boado, hermano do Alicia, no 
quorla influir - decla- en la decisión do su 
he1mana, pero no le deja sola un instanio. 
Esiaba ayer en el pleno municipal, y anteayer 
noche entrevistándose con la alcaldesa Ró
denas. dice él que par~ examinar los problc· 
mas del grupo municipal ccntr isla (¿qué pin- J . M.C. Alicia, con su hetmllno Jos6 lu is. en el AyunUtnuento. 

Ecos de la 
manifestación' de 

Tous: repulsa 
contra un edil 

Tres partidos pollticos. UV. 
PP y el PRSV de Manuel del 
Hierro. sol icitaron ayer la dimí· 
sión del concejal do Protec
ción Ciudadana, José Cabrera. 
por negligencia al custodiar la 
manifestación de Tous. Cuan
do los manifestan1es dejaban 
el puente del Real para llegar a 
la plaza del Temple. tos coches 
que venlan por la marginal de
recha del Turia se los toparon 
y estuvo a punto d e provocar
se no sólo un colapso circula
torio, sino un accidente rnasi · 
vo, según la oposición. 

Lo cierto es que la Delega
ción d el Gobierno habla envia· 
do un oficio al Ayuntamien10 
indicando que no era preciso 
interrumpir el 1ráfico, porque la 
manifestacoón ocuparl a un 
sólo carril. Pero no fue asl. 

IU moderó la solicitud de di· 
misión contra el concejal de 
Protección Ciudadana, y que· 
dó todo en una " r epulsa" por 
la falla de previsión. 

2 o b ras doblan su pr eci o 

Se aprobó el proyeclo de ur
banización del Paseo Marltimo 
y las mod1f1caciones presu· 
pues1aroas del tramo deponivo 
del cauce del rlo. Los conce¡a
les Castal\or y Olivas cfilicaron 
que los precios de ambas so 
han casi dupl icado. como ya 
ha i nformado LAS PROVIN
CIAS on otras ocasiones. El 
Paseo Marltimo ha pasado de 
1.000 a 1.900 millones (por
que "so urbanizan més me· 
tros··. según Albuixech). El 
tramo depor1ivo, con el IVA in
cluido, de 6 36 a 1.1 90 millo
nes de peso1as (por una ··ele
vación de la capa frdti ca que 
no habla sido detectada··. ex
plicó Albuixech). 
Casta~er ( UV) a)gumentó 

que no hubo ninguna jus1if1 · 
cación pnrn ningún sob1ecos· 
10. sino los malos cálculos ini
ciales " y el ansia do empozar 
ant es do olocciones; ya vere· 
mos cómo so acaba". 

Cocheras de EMT 
a subast a 

El Ayuntamiento sacará a 
subas1a las cocheras de EMT 
propiedad de VASA (junto a la 
avenida del Puerio) en el pri · 
mer semesue del año enuante. 
Y en el plazo máximo de 1res 
años deber~ haberlas desaloja 
do. Por ol conirario, se queda· 
rá los te11cnos de la misma 
empresa quo están junto a la 
estac1onc1a del Puente de Ma· 
dera. para construir en el futu· 
ro un parque público. 

Por ellos pedirán 750 millo
nes de peseias de panida, es
perando onnar mfls do 100 en 
la opcrnción uas pagar las nu· 
morosas deudas de VASA. El 
beneficio so reinvertirá en las 
nuevas cocheras. 
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Desbloqueada la 
concesión del FMs 

municipales 
VALENCIA. (De nuestra redac

ción.) - El pleno del Congreso de 
los Diputados aprobó ayer el pro
yecto de Ley de Organización y 
Control de las emisoras de radiodi. 
fusión sonora municipales asf 
como el proyecto de Ley Orgánica 
publicid•d electoral en dichas omi· 
soras. Con el nuevo proyecto, to
dos los ayuntamientos podrán crear 
una emisora propia y emitir publicl· 
dad comercial y electoral. 

De esta manera se desbloqueo el 
proceso abieno en las Conos Va
lencianas. cuando surgió la polémi· 
ca sobre la concesión de FMs co
merciales y municipales y se creó 
una comisión a tal efecto. En ado
lante. las Cortes podrán debati r di
chas concesiones con el apoyo de 
la nueva normativa aprobada en el 
Congreso. 

Según un representante del PP. 
el proyecto pondrá en peligro a los 
1 0.000 trabajadores de la radiodi. 
fusión privado. Rogelio Baón afrr· 
mó que las emisoras públicas du
plican ya en la actualidad a las prl· 
vadas. y que la creación de las mu- · 
nicipales reiterará la oferta pública 
local. Sobre la Ley Orgánica do Pu
blicidad Electoral. el diputado po· 
pular manifestó que es innecesaria, 
ya que la publicidad electoral en 
medios públicos ya se regula en la 
Ley Electoral General. 

Cobertura local 

En la exposición de motivos del 
proyecto aprobado se destaca que 
todavla quedan grandes zonas del 
1erri1orio nacional carentes de CO· 
benura radiofónica de carác1er lo
cal, por lo que la necesidad de faci · 
litar la prestación de lal servicio 
aconseja eslablecer un marco ade
cuado a fin de que los ayuntamien· 
tos sean gestores del mismo. 

Los municipios serán responsa· 
bles de la gestión y financiación de 
las emisoras que tienen la prclen· 
sión úllima de "facilitar a los ciu
dadanos unos medios de comuni· 
caci6n radiofónicos de carácter lo· 
cal qua ampllen el marco da la plu
ralidad informativa··. 

La Ley de Publicidad Electoral en 
las emisoras de radiodifusión sono
ra municipales trara de "evi tar la 
distorsión que podrla producirse 
en el desarrollo de las diversas 
campeftas electorales, y en especial 
las de carácter general y autonóml· 
co", al producirse uno mullitud de 
mensajes en emisoras locales. 

VALENCIA/POLTTTCA 
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la lo~a del Sociaí<sm.~ 
Hoy comienza para los soclallstas volenclanos un largo fin da semana ... 

Hoy se inicia el VI Congreso Nacional del PSPV-PSOE 

Sólo el 8 % de las delegaciones no aprobará 
la gestión de la ejecutiva 

Jo a n Le r ma, secretario genera l del 
PSPV-PSOE. afirmó que no aspira a obtener 
fa unanimidad on ol V I Congreso Nacional del 
partido que se inicia a l as nuevo y media do 
esto mallona. El dirigente soci alista. a parte 

del hAcho do mostr ar un cierto grado de sigi
l o (por lo que pueda pasar) cuenta con la 
baso de algunos dat os quo ol aparat o del par
tido ha ido recog i endo en los úl t imos dias 
p recong rnsuolos. 

Uno do estos datos se traduce 
en lo casi seguridad do que entro 
un 5 -6% del toral do los delega
ciones que asistirán no van a vo
tar favorablemente o la gesrión 
de la dirección sociolisra. No 
obstante. olio no quiero decir que 
votarán en con1ra, poro ya está 
prácricamonte confirmado, la 
abstención d e ag ru paciones 
como, por ejemplo, Cullora. 

Esto circunstancio no preocupa 
en nada al aparara. cuyos miem
bros no se esfuerzan en llegar a 
posibles acuerdos paro evitar fisu
ras que menoscaben la imagen de 
cohesión y armenia. Es más. algu
nos de los !Ms reconocidos tonta· 
neros aseguran quo los lcrmistas 
no están por la labor de pacrar 
(h\ose La Ribera e Izquierda Socia
lista). "porque si no salimos elegi-

• dos con ol 100% de los votos, t an 
democr6tico es resultar elogidos 
con el 90%. pero sin tener que so· 
meternos a las presiones que de-

• terminodas personas pretenden 
realizar. siompre en términos do 
.. si no me das tanto, yo no to voto 
a favor·. Tonemos la seguridad do 
qua saldremos elegidos por gran 
mavorte". 

El aparato considera que tanto 
los criticas do Izquierda Socialis-

ta como algún representante de 
Lo Ribera deben estar presentes 
"en los órganos del iberantes del 
partido. pero no en la ejecutiva, 
en fa cabeza. porque esta debo 
ser monocolor y hegemónica", 

Los lermistos aseouran que no 
cederán ante ninoún tipo do pre
sión provenient e de distintos 
scc1orcs del panido en cuanto a 
la composición de la ejecutiva. y 
compararon las votaciones de 
este VI Congreso con lo que ocu
rre en unas elecciones generales. 

En este sentido afirmaron: "si 
obtenemos la mayoria. habré un 
gobierno monocol or. al estilo 
parlamentario; si no se consigue 
fa mayoría. habrla un gobierno 
de coalición. Como ésto no es 
nuestro caso, porque estamos 
seguros de obtener un respaldo 
importante. el gobierno, la eje
cutiva. seré monocolor". 

No obstante. la postura del 
aparato es intrans1geme única
mente en lo que se refiere al ór
gano neurálgico del partido. pero 
no en relación con la entrado de 
los · opositores· a ouos cenlros 
do menor impor1ancia a la hora 
de tomar resoluciones. Seoún los 
lcrmistas, "en el aporto do ideas 
ostnmos abiertos. poro la diroc-

ción os lo dirección". 
El VI Conoroso Nacional do los 

socialistas so inaugurará a las 
9.30 do esta mañana. y después 
se procederá a la elección de la 
mesa del congreso. Según ha sa
bido LAS PROVINCIAS. lo meso 
cs1ará formada por un miembro 
de Valencia, orro do Costollón y 
un tercero do Valoncio. Tal y 
como ya hemos publicado. la 
presidencia do la mesa lo os1en
tará la alcaldesa de Valencia. Cle
mentina Ródonas, quo comporti· 
rá las sesiones de trabajo con An
tonio Mira-Porceval Pastor. vi
cepresidente de la Dipuración de 
Alicante. y con Ramón Bofill, al· 
calde de V1naroz. 

El congreso reunirá durante 
esto fin de semana en ol Palau de 
la Músico de Valencia a 353 de
legados. y conrará con la presen
cia del min1s1ro de Justicia. Enri
que Mugica. y del presidente de 
Castilla-la Mancha. José Bono 
como invitados. Paralelamente, 
1odavla no so ha descartado la 
posibilidad de que el vicepresi
dente del Gobierno, A lfonso 
Guerra, esté prnseme en el acto 
do clausura. 

Teresa logune 

·.· ' . 
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Congreso de 
la responsabilidad 
Los socialistas valencianos 

inicien hoy su VI Congreso. Se 
mire acodado en la balconada 
quo so quiera, se trata del de la 
responsabilidad. lnutiles hoy 
los recuerdos sobro que en los 
anteriores siempre hubo un 
perdedor. -Albiñana, Pastor, 
IS. UGT. los sectores mlls inte· 
lectualizados. etc- un sector 
o rillado por el torrent e do lo 
nueva realidad quo iba g ermi
nando en el partido. 

El V Congreso s~ limi tó a re
forzar la autoridád interne de 
Joan Lerma y a ratificar la uni
dad de la corona dirigente, y 
esto, en esto, va a ser une repe
t ición, aunque sin Blasco ni Pó· 
rez Casado quo han sido el pea
je do estos al\os. 

Hoy, el partido se conoce e si 
mismo al socrático modo. se 
sobo amenazado por la erosión 
dol gobierno, el fortalecimiento 
de proyectos desde el centro a 
la derecha que exigen una 
oportunidad, e incluso los erro
res Internos que lo son, princí
palmente, de sensibilidad, de 
permitir el crocimiento de un 
cierto modo de energumenismo 
inquietante de puertas adentro. 

El gobierno del ayunt amiento 
do In ciudad de Valencia de 
nuovo atormentado -tres al· 
caldos on pocos ª"os. cada uno 
con un programe municipal lo 
que actúa como áenunciante s;te 
la ausencia de programa de par
tido. al que por tanto no afecta
rfan los cambios, una moción 
do censura cocinándose por las 
dosponsas y la Coma rca do Va
lencia dividido, susurrante y 
perturbada. 

Con eso y con todo. dacia an
tos. oste congreso es el de la 
responsabilidad: no hay conflic
tos importantes en el segmento 
di r ioente de la Federación So
c ial ista Valenciano, sino que los 
verdaderos temas estén en los 
modos de gestión publica. en el 
acercamiento a la sociedad, en 
la recuperación del voto urba· 
no, on l a captación de las lla
madas "nuevas clases sociales 
emergentes" . en la conexión, 
bien enhebrada, con la real idad. 
Saber aceptar con generosidad 
y servidumbre que l os gobier
nos no son del PSOE sino do la 
ciudadanla y ésta debe entrar 
en los salones del palau, como 
lo hace el vien'to suave que se 
lleva el humo en las habitacio
nes cargadas. 

R. Bollvosor 

Junto al Pacto Económico que pidió en junio, en el Club de Encuentros La situación de Gorbachov es complicada. dicen 

Silla propugna impulsar la "pluralidad" 
para lograr una "sociedad de progreso" 

Enrique Silla. presidente de la Cé· 
mara de Comercio de Valencia. reivin
dicó ayer tarde, en la conferencia que 
pronunció en el Aula Magna de la 
Universidad de Valencia. la necesidad 
de que los empresarios desarrollen un 
protagonismo activo en ámbitos so· 
ciales que no son los especificamente 
económico-empresariales --cuhura. 
polltica, anes. etc ... -. para garantizar 
do esta forma que ocupan el papel 
que les corresponde. orientando la 
evolucion y dinémica social. Aslmis· 
mo, Silla di jo que la única forma de 
asegurar que la valenciana llega a ser 
una ··sociedad de progreso", es fo· 
memar en álla la plu1nlidad y divorsl· 
dad en todos los campos. 

la conferencia de ayer tarde -
"Comunidad Valenciana: Una socie
dad para el progreso"-, enmarcado 

dentro dol ciclo organizado por la 
asociación clvica "Futur Valench\" 
bajo el rllulo genérico "La problam~
tica construcción do la Sociedad Va
lenciana", fue presentada por Enrique 
Silla como continuación duec1a de la 
que dicró en junio pasado en al Club 
de Encuentro de Valencia. 

En aquella propugnó como condi· 
ción imprescindible para que la Co
munidad Valenciana no queda des
colgada dol tron del fuwro, la conse
cución do una especie de gran pacto· 
marco en tre todas la s lucrzas 
políticas. empresariales y sociales va· 
lcncianes, sobre cinco o seis temas 
e lo vos sin cuya resolución, '° ostrnn · 
gula la posibilidad de crecimiento y 
desarrollo económico regional. 

Ayer tarde. en la Universidad. SI
iia anunció, refiriéndose o aquel 

mensaje de junio. que en fas pr6xi· 
mas semanas se constituirla unn es
pecie de "Mesa de Traba10" para 
abordar ese reto planreado. No dio 
mh concreción. 

El mensaje de ayer tarde lue que 
solo el crecimiento y la riqueza eco· 
nómica no garantiza el desarrollo 
cualitativo de una sociedad. Junto a 
una economía sana y potente es pre
ciso estimular la "florac16ri .. de litera· 
tos. pensadores. an1stas. poll11cos. 
cte ... Y en su opinión ello no es d1llcil 
en una sociedad tan rica y diversa 
como la valenciana. Antes al contra
rio. la fórmula para esumular esa "flo
ración" es fomontor la plurnhdod de 
criterios y opiniones en todos los 
campos. 

· S. M. A. 

Una delegación de diputados rusos se 
entrevistó aver con Lerma 

VALENCIA. (De nucsrra redacción.) 
- La rep1esen1oci6n de dipurados del 
Sovie1 do Leningrado (URSS). que 
ayer se entrevistó con el presidente de 
la Generalirat. Joan lerme. le ha pro· 
puesto reahiar convenios de colabora
ción en1ro este estado sovil!uco y la 
Comunidad Valenciana. 

la delegación de Leningrado estaba 
encabezada por el vicepresidente del 
Comiré Eiecurrvo del Sov1e1 de Dipu· 
rados de Leningrado. Chubeis Anatoli, 
y el diputado Zubkov Yuri, quienes 
anuncia,on la próxima firmo de cinco 
convenios do colaboración con la Ge
nerahtat Valenciana en materia econó· 
mica. cullural v tecnológica. 

El v1CCf)IOS1dente del Soviet da Le· 
ningrado ha indicado que su delega
ción ha viajado a España con "una 
lista orando" do proposiciones cultu
rales. económicas y !étnicas. y ha ma-

nifestado que las relaciones con la Co· 
munidad Valenciana *'pueden ser muy 
fruc tíferas en un futuro próximo" 

El representante de Leningrado ha 
cali ficado la situación acrual del lider 
soviético. Mijail Gorbachov, de "muy 
complicada" y ha indicado que el pre· 
sidente de la Unión Soviética se en
cuentra en el periodo "mh dificil" de 
su mandato. 

Chubais Anatoll ha afirmado que la 
principal actividad que ha de realtur l.J 

. URSS para salir "de la profunda crisis 
en que está inmersa" es la reforma 
económica. · 

" l o que tiene que hacer Gorbachov 
-subrayó Chubais Anaroli- H dar la 
posibilidad a nuestro p1ls de salir a 11 
economia de mercado, para lo que re· 
sulta muy importante el proceso de 
privatización que hemos comenzado a 
realizar".. ' 
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La continuidad caracterizará los futuros órganos directivos del PSPV 

Todos los partidos convocan actos coincidentes 
con el congreso socialista que hoy comienza 

FRANCF.SC DAYARRI, Valencia 
Todos los por tidos hon con,.ocodo octos co
incidentes con I• celebración del VI Con
Rreso del Portil Socioli.iu del País Valcn
chl (PSPV-l'SOE), 11ue hoy comienzo en el 

Poluu de lo Mi"lc• de Valenclo. Los socl•· 
lis tas decidieron la recha de su con~reso en 
julio. Después del •<rano, el Partido Popu
lor (PP) convocó su conRrcso re~ ional , que 
se celebrn nuulnnu en Beuidonn. Cenlri.s· 

las, rc~lon• lisl as y Esquerro Unida (EU) 
1nmbié11 1ienen otros actos. Los organiu· 
dores del congreso socialista aún descono
cen si el .-lccsecretorio generul del PSOE, 
A lfonso Guerra. usistirá a In clnusura. 

Los 353 delegados que acuden 
al VI congreso del PSPV, junto 
a los actuules miembros de la 
cjccutivn, comienzan sus traba· 
jos n las 9.30 horas de hoy. vier
nes. Este congreso ha sido cali· 
licado previamente como el de 
la unanimidad, yn q ue no se 
han producido tensiones im
portantes en las semanas pre
vias. La continuidad de los ac
tuales dir igentes del partido 
ser:i la tónica de las tres jorna
das que durar:in los trabajos. 

La salida de Raíael Blasco, 
ex consejero de Obras Públicas 
e implicado en un asunto judi· 
cial, es la única novedad relc· 
vantc de la próxima ejecutiva 
del pan ido. El caso de Blasco 
es claro, mientras que no pa re
a: probJbl• que se integre al
gún miembro de la corr iente Iz
quierda Socialista en la cjecuti· 
va, aunque huy contnctos. 

Asimismo, la presencia o no 
en este órgano de Antoni Asun· 
ción, d irector genernl de Insti
tuciones Penitenciarias, hn pro
vocado negociaciones en los úl
timos d ias. De no entrar en la 
ejecutiva, Asunción podría ser 
elegido como miembro del co
mité ícdcral del PSOE. 

En cualquier caso, no habrá 
problemas para que Antonio 
García Mirnllcs continúe como 
presidente del PSPV, Joan Lcr
mo siga en la secretaria general 
y C1priá Ciscar permanezca en 
In vic:csccretnria de la ejecutiva, 
ounque algunos seguidores de 
éste último pueden verse apea
dos de puestos de responsabi
lidad. 

La actunl ejecutiva está 
compuesta por 2 1 personas, 
m{u el presidente del grupo so
cialista en las Cortes valencia
nas. Este número 1ambién pue· 
de sufrir una ligera ampliación. 

Intensa nc1Mdnd 

Por su parte, el Partido Popu
lar celebra mañana en Dcni· 
dorm su congreso regional, que 
pondrá fin a nños de inestabili
dad interna. Pedro Agramunt 

PSPV .. PSOE 
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La forca del Socialismé 

EL PA.IS 
Una de las vallas del congreso socialista. colocada en la ciudad de Valencia. 

ser:\ elegido el presidente regio
nal de la orgnniz:oción. A pesar 
del largo tiempo en el que los 
populares valencianos h.in es· 
tado regidos por una comisión 
ges1ora. el congreso regional de 
mañann sólo d ur.ira un J ia, en 
el que se estudiarán ponencias, 
se eíectuar:i e l balance d e los io l
timos años y se elegir:\ los 1rne· 
vos órganos directivos de la or
ganización. 

El Centro Oemocrntico y 
Social (CDS) celebra rnmbién 
mañana una convención fcdc
rnl de la Comunidad Vulcncia· 
nu, donde se establcccrt\n las li· 
neas maesi ras del pro~rn ma 
electo ra l para las próx imas 
elecciones auto nómicas. Esta 
convención se celebra en plena 
crisis de los centristas en el 
Ayun tamiento de Valencia, 
donde esta semana se ha dudo 

de baja el portavoz del grupo 
del CDS, Fermin An agoitia. 
que ha pasado a engrosa r el 
grupo mixto. 

En esta convención no scr:i 
proclamado Gcrardo Muñoz. 
presidente regional. como can
didato del partido a la presi
dencia de In Gcncralitat . la l 
como estaba previsto. Esta pro
clamación debed esperar algu
nos meses. 

Las juventudes de Un ión 
Valenciana ( UV) han convoca
do pura los mismos dias del 
congreso socirtlista un encuen
tro <le "juventudes europeas". 
A este congreso están invitudos 
represenrnntcs de partidos polí
t icos de c.1r:icter nacionalis1a y 
regionalistas de diversas regio
nes europeas. Entre los asisten
tes previstos cst:\n miembros de 
la Liga Lombarda, del Panido 

Nacionalista Escoces. de las 
Agrupaciones 1 nJcpcndicntcs 
C:marias y de la Umón de l Pia
monte Libre. 

El encuentro de estas juven
tudes incluye visit~ls 3 la.s insti
tuciones valencianas y coníc
rencias scguillas de coloquios 
entre los asistentes. Esta convo
catoria supone el segundo en
cuentro de los celebrados entre 
jóvenes rcgionahsltls. 

Esquerra Unida ha organi
zad o unos debates en la loc:i li
dad castellonense de Altura. El 
presidente Je la conlición, Al· 
bert Taberncr: el d iputado au
tonómico Pasq ua l Moll:i y el 
parlamentario en el Congreso 
Ricardo Pernlta asisten a este 
acto. En c:I mismo se estudiarán 
asuntos relacionad os con los 
problemas de los pequeños mu
nicipios. 

Alicia Boado sustituye 

. : 

a Artagoitia como portavoz 
municipal centrista 

M. J. s. Valencia 
Ln cona:jaln del Centro Demo
cdtico y Social (CDS) en el 
Ayunt:unicnto de Valencia Ali
cia lloado es desde nycr la nueva 
portavoz d el grupo municipal 
a:ntristn, tras la baja del conce
jal Fermin Artagoitin en el par
tido y su pase al Grupo Mixto. 
Por su parte, Ignacio Garcia Ni
net, que ocupa la delegación de 
Disc1pli11u U rbanística , se hu 
rci ncorporodo ni Hrupo t.lcl 
CDS. Asi pues, el Grupo Socin-

lista tiene 13 cona:jales; el PP y 
UV cuentan con siete! cada uno; 
el Mixto con dos. Artagoit in y 
Manuel del Hierro; y el CDS y 
EU-UPV, con dos concejales . . 

Los cambios se han produci
do a c.,us., de la propuesta de 
una moción de censura contra In 
alcaldesa, la socialista Clementi· 
na Ródcnas. Alicia Ooado indi
có ayer que está reílexionando 
sobre su apoyo a la moción y 
uñudió que su uctitud es la de un 
miliiante del CDS. 

El PP renuncia 
a organizarse 
por comarcas 

EL PAfS, Val t ncia 
El Pa rt ido Popular (PP) de.la 
Comunidnd Valenciana no seor
g.111i1ur:\ por comarcas, de acuer
do con la ponencia de organiza
ción que será discutida y proba
blemente aprobada en el congre
so que el partido celebrará ma
ñanu. si1bado en lknidorm. En el 
articulo de la ponencia referente 
a lu organización territorial se se
ñala que el partido ºse csvuctu
rará necesariamente en los ámbi
tos autonómico. provincial y lo
cal y de forma optativa podrán 
constituirse unidades de acción 
comarcal y de distnto'". Sin cm· 
bargo. las organizaciones comar
cales, que se ajustarán territo
rialmente a la Ley de Planta Ju
dicial, sólo podr:in ser puestas en 
marcha por decisión de los comi
tCs ejecutivos provinciales del 
partido. Este texto, que junto 
con la ponencia politica, ser:i dis
cut 1do en el congreso de mañana. 
establece toda la nuevn organiza
ción del PP trns el congreso, con 
el que culmina el proceso de re· 
fundación del partido. 

El acuerdo alcanz.1do por los 
presidentes provinciales de Cas
lellón, Carlos Fabrn, Alicante. 
Eduardo Znplann: y Valencia, 
Ped ro Agramunt , para apoyar a 
este últ imo en su candidatura 
parn Ju presidencia regional. eli
mina teóricamente las tensiones 
en la formación conservadora. 
sujela en los últimos años a fuer
tes divergencias internas~ Este 
acuerdo ha impedido hasta aho
ra la presentación de una candi
datura alternat iva a la de Agra
munt y aunque hasta el mismo 
dia del congreso se pueden pre· 
senta r. no parece probable que se 
produzca. 

El grupo de militontes que ha 
mostrado claramente su oposi
ción a Agramunt, cuyas cabezas 
visibles son la port;tvoz en las 
Cortes valencianas, Rita Barbe· 
r:i, y el diputado autonómico por 
Castellón Daniel Ansuátegui, no 
ha conseguido coníormar una 
c:ondidaiura alternativa y de esta 
manern su papel en el congreso 
se hmi1ará a la cri tica de las dos 
ponencias que presenta el nuevo 
a¡Jt1ra10. Sin embargo, Rita Bar
bcr:i csturá en la nueva ejecutiva 
rcgionnl, porque In portavoz del 
Grupo Popular en el Parlamento 
autonómico es miembro nato del 
m:ixomo ó rgano direct ivo del 
partido, previsiblemente hasta 
las elecciones autonómicas de la 
próxima primavera. 

': 



Ml!DITl!RRAHl!O 
V1«1Mu. '' d•a~mt>t•CS. rm 
O !\\S .An~.·, , !.,t~l ' 

Castellón 
1 •¡¡,., ~ 1· ¡1 1 • l I· 

Lerma: «No va a ser un congreso mimético» 
"· : . .... . . ( 

'\ ~ "'. ), i ;. : \ 1 l r • C. • • .. • ' • 

Vicente ComeUes I 
C:isteUón 

El secretario general del 
PSPV-PSOE y prcside.nte de 
la Generalim Valenciana, 
Joan Lcrma, en unas declara
ciones rc:ilizadas a la agencia 
EFE ha seflalado que cno es 
bueno el mimeúsmo mpccto 
al pasado congreso federal del 
PSOE, ante el VI Congreso 
nacional del PSPV• que hoy 
se inicia en Valencia. 

Para el dirigente socia· 
listn, clo imponante es que las 
ideas obtengan el mpaldo ma· 
yoritario. No aspiro a tener la 
uruutlmidad en el congreso del 
PSPV, y serla un e.rror el ce
rrar filas porque responderla a 
una sensación de agresión que 
no se corresponde con la reali
dad, ya que contamos con el 
apoyo mayoritario de la socie
dad•. 

El secretario ge.neral de 
los socialistas valencianos ha 
resaltado en que el mayor in
ten!s del congreso son las 
ideas a debate, criticando la 
•excesiva mercantilización de 
estos debates, aunque ésta no 
es la actitud del p:irtido, que 
tiene un compromiso con la 
sociedad, con la ética y la mo
ral , y a panir de ah! no hay 
ninguna negociación•. 

900 enmiendas 

Un total de 353 delega· 
dos asisten a panir hoy a la 
convoca1oria de los socialistas 
valencianos en un congreso, 
que bajo el lema •la for~a d el 
socialisn1c. El o~e se han pre
sentado un total de más de 
900 enmiendas a la ponencia 
ma.rco, documento teórico en 
el que se plasman cuatro pro
puestas fun damentales cuya 
tem~tica van desde la moder· 
nización de la sociedad, pani
cipación de los ciudadanos y 
la atención a las nuevas clases 
emergentes. 

Por otra pane, como in
vitados oficiales al VI Congre
so del PSPV-PSOE figuran 
una delegación de la UGT del 
País Valenciano y otra del 
Panido de los Trabajadores de 
Espallll, con su secretario ge-

El S«tttario c<•cnl dd PSPV duu que d lot<Tts dd <0a¡T<10 oc «•<n: u lot debates 

ner:tl a la calbcza, J uan Villa- socialdemócratas. na cSOrprcsa.. 
laba. Un congreso en el que, Las sesiones del congrc-

Tambitn particiJ>3r:'n por otra pane, no se va d iscu· so que tendr:ln coi io escenario 
como invitados representac10- tir en ningún momento el li- el Palau de IF Mtlsica de Va-
nes del Partido Comunista Ita- derazgo del actual secretario lencia comar:ln también con la 
liano (PCI), Panido Laborista general de los socialistas va· presencia del ministro de Jus-
de Gales, Parudo Socialista lencianos, Joan Lcrma, )' en el licia y miembro de la Ejecuti-
F rancts, y diversos partidos que apenas se desatara ningu- va Federal, Enrique Múgica. 

Continuismo y sin «sobresaltos» 
V.C. /Dstellón 

Pese a las palabras pragmáticas y de 
justificación ideológica del secretario general 
del PSPV-PSOE, Joau Lcm1a, cuando dice 
que no aspira a tener la unanimidad, -sino 
que las ideas obtengan el respaldo 
mayoritario•, el VI Congreso Nacional del 
PSPV-PSOE va a tener en el continuismo y 
en la aprobación mayoritaria 
de la gesiión de la ejecutiva saliente y en la 
elección de la nueva ejecutiva, 
los dos ejes centrales de unas sesiones en las 
que la •triplcta> formada por el propio 
secretario general del PSPV, el vicesecretario 

Cipri~ Ciscar y el presidente del partido, 
Antonio García Mirallcs, volver:ln a salir 
triunfantes. 

Una continuidad que se plasmar:! 
también a la hora de elegir a la nueva 
ejecutiva. A las salidas seguras del 
ex-conseller, Rafael Blasco y 
de Inmaculada Mira del m:lx.imo órgano entre 
congresos del PSPV, no se anadirá 
practicamente nadie más, lo que puede dar 
una idea de ese continuismo que puede 
presidir el de\'enir cotidiano de los socialistas 
del País Valenciano a panir del próximo 
domingo, cuando se clausure el congreso que 
hoy se inicia. 

.. ~ 

Amplia representación 
de Castellóñ en el 
congreso del PP 
V.C. / Castellón 

•El Panido Popular de 
Castellón estar:! representado 
con equidad con el resto de las 
provincias de In Comunidad Va
lenciana, con los ocho nombres 
del PP-C:istellón que formar:ln 
panc del nue\'O Comité Ejecuti
vo Regional•, manifestó a)·er el 
presidente provincial del PP de 
Castellón, Carlos Fabra, cuando 
mai\anJl se inicia en Bcnidorm el 
Congreso Regional del PP. 

De esta forma, como ha 
sei\alado Carlos Fabra, mientras 
unicamcnte Alicante, por. el nú· 
merQ de afiliados contará con 9 
representantes en el nuevo co
mité regional, Valencia y Caste· 
Uón contar.In con ocho. 

La representación parita· 
ria de todas las provincias, ha 
indicado Fabra, ese traducir:! 
también en las vicesecretarias y 
en las secretarias de áreas, así 
como en el comité electoral •. 

El congreso regional del 
PP decidir:! el futuro v la conso
lidación del panido eii la Comu
nidad Valenciana. 

El CDS vive mañana 
su II Convención 
Federal 
Castcllón 

El próximo sábado, a par· 
tir' de las 9:30 de la manana, 
tcndr:I lugar In 11 Com·ención 
Federal de CDS-Comunidad \'a
lenciana, que se desarrollara en 
los locales de In Sede Pro,·incial 
de CDS-Valencia. 

A esta 11 Convención Fe
deral, órgano m:!ximo entre 
Congresos del Partido centrista, 
asistir:ln los miembros del Co
mité d e Fed eración, Diputados 
Autonómicos y Nacionales, así 
como los Alcaldes y Ponavoces 
de los Ayuntamientos de más de 
50.000 habitantes y Diputados 
Provinciales. 

La reunión se iniciar.! con 
la recepción y entrega de c1e
dencialcs a los asistentes. Poste· 
riormente, se expondr.ln las 
conclusiones de la 1 Conferencia 
Fedcr:tl Municipal, celebrada en 
Castellón el pasado día 1. 
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El secretario general del PSPV pide a los militantes que se abra el partido a la sociedad 

an e ma m e erec «es 1 
e vi ·a e o a e es olé ica» 
E AIGUES 
V. G/\RCES 

•La derecha siempre quioro 
ocultar, poner trabas, ongarlar. 
Owere hacer pensar a la gente 
que los socialistas queremos ro
barle algo: La naran¡a. 1.1 bande
ra y hasta a Conch1ta P1qucr . .. 
Porque la derecha es la envidia 
en forma de propuesta po/lllC<l •. 
afirmó ayer el seae1a110 general 
del PSPV-PSOE, Joan Lerma. en 
su discurso do apertura del VI 
Congreso do los sociahslas valen
cianos. 

Lerma. la! y como avanzó on 
su edlCIÓll de ayer Levante-EMV, 
cen1ró su in1ervención anle el ple
nario del congreso bajo dos e1es 
principales. duras cri11cas a la de
recha y la invocación a abrir el 
partido do cara a la sociedad con 
p1opues1as de luturo capaces de 
ilusionar a los oudadanos. 

En esle senlldo. al máximo diri
genle del PSPV-PSOE inició su 
discurso haciendo una relerencaa 
al lema del congreso: • la forGa 
del sociallsme ... y dijo quo •esta 
fuerza no significa imposición o 
prepotencia, sino la voluntad que 
tienen los ciudadanos de prospe
rar con el proyecto socialista•. 
Lerma anad1ó que •nosotros no 
nos reunimos aquí para elegir 
una comisión ejecutiva. Eso es 
accesorio. Nos reunimos para 
discutlf nuestro proyecto de cara 
a la sociedad. Cosa que ningún 
partido hace en sus presuntos 
congresos•. En clara alusión al 
congreso que el Panido Popular 
Inicia hoy, sábado, en Bcnidorm. 
el secre1a110 general del PSPV 
afirmó que •nos 2legramos de 
que el PP celebre por fin su con
greso para articularse regional
mente. pero do ahí a pensar que 
tienen verdadera voluntad regio
nal media un abismo•. 

Aslm1smo indicó: ·La derecha 
intenta conlundlf a los oudada
nos diciendo que defiende los 

Joon Lerm a du rante su inlervenclón en e l congreso. H. KAUS 

mismos intereses que nosotros 
respecto a la lucha contra la es
peculación urbanlstic.1, la dcfen-

. sa do/ medio ambiente ... y eso 
no os cierto. porquo osos valores 
son consecuencia do la polltica 
realizada por el partido socialis
ta•. 

Joan Lerma deslacó la geslión 
realizada por su partido en los 
munrcrpios para superar el déficil 
en infraeslrUCluras y seMcios pú
blicos. insis1iendo on que la polit1-
ca socialisla en la Comun:dad Va
lenciana •se ha caracto,,zado 
por la solidaridad•. 11 con11nua
ción. olectuó una llamada a la ne-

cosidad de •abnr el partido a fa 
sociedad con nuevas perspecti
vas de fu1wo". 

111 respecto, Lerma a/\adió: 
•No vamos a cerrar lilas como 
algunos quisieran porque no so
mos un partido acosado por na
die. Nosotros tenemos un pro
yecto de futuro en el que c.;oe 
mucha gente•. 

El secrelario general del PSPV
PSOE se refuió a la igualdad en-
1ro hombres y mujeres. destacan
do que éslas •so legitiman cuan
do votan al PSOE mientras sus 
mnndos votan a /,1 dorecha reac
oonarrau. Joan Lcrma presentó a 

su panido como el único dofonsor 
do las l1berl ados y asovoró: • No 
puedo soportar que nos llamen 
dk:tadores qwones prcosamonte 
nos tmn perseguido por defender 
las libertades y siguen teniendo 
los nusmos métodos y los mis
mos vicios qua cuando nos por
seguian•. También lanzó veladas 
cri1icas a Izquierda Unida al afir
mar que • nza da mucha pena 
qua la izqwerda se ponga al lado 
de la derecha frente a un partido 
como el nueslro quo no ha ha
cho m,1s qua dolender a los más 
necesrtados •. 

El secrelano general del PSPV 
deslacó en su mlervenoón la pre
ocupaoón que ienía el panido por 
la conservación del medio am
biente, 1ncrd1endo en quo el eco!o
gismo ""ºdebe ser un llasll poll
tico porque no queremos que la 
contaminación sea el elemento 
fundamental del desarrollo•. 

Jo.:in Lerma 1amblén incluyó la 
problemálica sobre la sentencia 
de Tous en su discurso. En csle 
senlido. indicó que •no vamos a 
perm11ir la margmaoón entre los 
damnificados. Es gracioso a la 
vez que me da pena ver al ex al
calde franqwsta de Va lencia do
lend1endo a los damnificados de 
La Ribera cuando tanto él como 
la derecha desapa1e;;1eron del 
mapa y no h1aer :n como noso
tros que hemos tenido que asu
n11r un problema originado por la 
ignorancia o mcompetenci.1 de 
los gobiernos de la derecha•. 

El máximo dirigen1e socialista 
lambién aposló por la mlroduc
crón de nuevas tecnologias y la 
modernización de todos los sec
lores agrarios e industriales para 
hacer !rento desde la compcl1tivi
dad al mercado europeo. Joan 
Lerma d110 quo ·los problemas 
agranos no los provoca el Go
bierno ni la mtegraoón en la CE. 
Eso lo d1co la derecha para con
fundir al oudadc1no ... 

Clementina Ródenas 
presma ta mesa del 
VICml!P"8S1J~ 
E. /\lGUESI V. GARCES 

El PSPV-PSOE ha dado en es-
1e VI Congreso un nuevo espalda
razo a la alcaldesa de Valencia. 
Clementina Ródenas. amenazada 
por unn moción de censura quo 
so encuentran piomoviendo PP y 
UV con1untamon1e. Tal y como 
avanzó oste pcnódico, Clementi
na Ródenas fue ayer nombrada 
ptesrdenta de la mesa del congre
so. órgano en el que la acompa
~an llnlonio Mira Porcebal, Ra
món Bohll. Ximo Bueno AviM y 
Carmen Pascual Medina. frulo del 
consenso entre los dislintos secto
res del partido. 

La aJcaldesa de Valencia realizó 
anle el plonano una breve intervcn
oón en la que planeó abieftamenle 
la moción de censura. En este se1>
t1do, lambién hizo referencia al 
lema del congreso indicando que 
·la fuemJ de los sociabstas va a 
vencer a aquellos que quieren vol
ver a tiempos preténtos ... Muchos 
de los votantes de derecha estan 
más cerca de nuestro modelo de 
gobterno que del que propognan 
SUSdill{}OOIOS•. 

Clemennna Ródenas alladó que 
•año tras año. la voluntad de tas 
urnas les es adversa y no se resig
nan al nuevo juego demoaáDco ,-; 
a su papel de oposioórJ en las ns-
1111.oones... No nos van a detener 
en nuestro objetNO de conseguir 
un país sc/Jdario poo¡ue el partido 
sccialista es el punto más fitme de 
referenaa del conjunto de valores 
del progle50•. 

El ptesidente del PSPV-PSOE. 
Antonio Garcia M1raDes, que prece
dió a Joan Lerma en la apertura del 
VI Congreso. efectuó una corla sa
lutaoón dedicada de fonna casi mo
nográfica a cri!icar a la derecha, y 
también a ·abrir filas•. •Los 111:ete
ses de la derecha son Jos de Ja pa
tron;ú y 41 especulacióri urbanisb
ca. aunque se dlSfracen de mil ca
ras y mJ formas·. poniendo como 
con!rapOSición al partido socia.'isla. 
del que dijo que está gobemando 
Sil aspJVJentOS ri dern:Jgogia, sino 
con olicao.1 en la gost10t1 y presen
tando un modelo do hacer y traba· 
j:Jr que no so conocla•. 
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Montesinos pide que se vayan de las instituciones los que sólo quieran ga~ar dinero 

t é , ·s m 

z ·e 
EMPAB AIGÜES 
VICENT GARCES 

El dirigente de Izquierda So
cialista Vicent Garcés anunció 
ayer su disposición a disolver la 
corriente critica en el seno del 
partido si se lo pide la organiza
ción, asi como rompió con lo 
que ha sido la dinámica absten

.cionista de IS en la votación de 
la gestión de la ejecut iva, y 
anunció el voto favorable de la 
corriente a la tarea realizada por 
la dirección socialista. 

Garcés recriminó a la direc
ción del partido el que la organi
zación no ha sido hasta el mo
mento lo suficientemente abierta 
de cara a la sociedad, y también 
señaló que «no es posible de
fender un modelo de sociedad 
libre y democrático cuando den
tro del partido se dan los senti
mientos contrarios». El dirigente 
de Izquierda Socialista también 
abogó por deslindar la responsa
bilidad orgánica de la institucio
nal, y señaló su voluntad de ini
ciar un camino de integración 
encaminado no a discutir cuotas 
de poder, sino de corresponsabi
lidad. 

Otra de las intervenciones 
destacadas en el debate de ges
tión de la dirección del PSPV
PSOE fue la del secretario gene
ral de la c iudad de Valencia, 
Eduard Montesinos, quien reivin
dicó la ética en el ejercicio politi
co y afirmó taxativamente que 
"no estamos en contra del éxito 
económico, pero si decimos 
que el que quiera dedicarse a 
ganar dinero, lo haga sin estar 
en las instituciones, porque so
mos el partido de la honradez». 

Su intervención concluyó soli
citando a Joan Lerma «valentía 
y coraje para renovar lo que 
haga falla». 

Valenzuela ordenó castigar 
a Pérez Ferré 

En las criticas a la gestión se 
pudieron manifestar las diferen
cias existentes en el seno del 
partido, especialmente en la pro
vincia de Alicante. En este senti
do, personas próximas al presi
dente de la Diputación de Ali
cante, Antonio Fernándcz Valen
zuela, arremetieron contra el se
cretario de organización, Alberto 
Pérez Ferré, a quien recrimina
ron falla de dedicación a su se
cretaría. 

Vicent Garcés (a la derecha) dialoga con el secretario de organización, Pérez Ferré. HEINKO KALIS 

El presidente del PSPV, Anto· 
nio García Miralles, intentó parar 
las críticas, pero le ganó el pulso 
Valenzuela, quien estaba ausen
te del plenario en el momenlo de 
las críticas a Pérez Ferré. Tanlo 
Salvador Sanjosé, de La Marina 
Baja, como Alfredo Rodero, de 
L'Alacantí, pidieron abiertamente 
el relevo de RicardPérez Ca
sado. 

Olra destacada intervención 
iue la del director general de lns
tiluciones Penitenciarias y secre
tario general de L'Horta Sud. An
toni Asunción, quien hizo espe
cial incidencia en impulsar con 
mayor ahinco una poli1ica me
dioambiental, «incluso cogiendo 
modelos de la iniciativa privada, 
sin vergüenza, siempre que 
sean provechosos para la so
ciedad». Su parlamenlo cosechó 
numerosos aplausos cuando 
concluyó pidiendo el apoyo uná
nime a la alcaldesa de Valencia 
«contra la dorecha convulsa". ~ 

Tras dieciocho intervenciones, 
la gestión de la ejecutiva nacio
nal del PSPV-PSOE fue aproba
da por todos los compromisa
rios. 

erma ·fuerza su 
E.A./V.G .. _ ~~~--:-=-==:-'.c=-::=-:::--~~~--,__,.~......,--

La nueva ejeculiva del PSPV-PSOE, que se someterá a vota
ción mañana, domingo, se encontraba ayer prácticamente cerra
da. Es de esperar pocos cambios en la dirección socialista que 
saldrá de este VI congreso y que se caracterizará por una mayor 
presencia de mujeres y un reforzamiento del secretario general. 

Anlonio García Miralles seguirá en la presidencia del partido; 
Joan Lerma. en la secretaria general, y Cipria Ciscar, en la vice
secre1aria general. En organización continuará Alberto Pérez Fe
rré; Anlonio Castro. en finanzas; Ernest Nabás, en comunicación; 
Emilio Soler, en cultura; Joan Ballester, en política institucional, y 
Maria Antonia Armengol, en movimientos sociales. 

Pierden sus secretarias Angel Luna. a petición propia, que po
dría quedarse como vocal. y Salvador Almenar. que tenía las res
ponsabilidad de formación y también podría pasar a quedarse 
sólo como vocal. Con respeclo a las vocalías, conservarán su pues
to José Sanús, Teresa Sempere, Ofelia Soler, Ernesto Fenollosa, 
Josefa Frau, Angel Franco y Jaume Castells. Sn quedarán des
colgados Inmaculada Mira. Joaquin Azagra (a petición propia) y 
Rafael Blasco. . 

Joan Lerma tiene la intención de crear la secretaría de la mujer, 
que podría ser ocupada por Begoña Gómez Marco, directora ge
neral de Consumo, o la alicantina María Dolores Marco, impulsa
rá del Instituto de la Mujer. 

Enlre las nuevas incorporaciones con más posibilidades se en
cuentran Vicent Garcés, de IS; Adela Pla o Antonio Asunción; 
Fré!ncesc Signes y Joan Romero, rector de µIMP. 

.. _. 
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Ataque a la derecha y apo yo para Clementina Ródenas en la apertura del VI Congreso del PSPV 

Lerma abrió el congreso con un discurso electoralista y falto de crí ica 
La situación quo so ha croad o on o l Ayuntamie n 

to d o V alen cia a cau sa del anuncio do m o lic ión d e 
c ensura por p arte de la oposi c ió n , cen t ró ayer una 
buena parte d e l os discursos realizados durante la 
sesión de apertura del sexto c o n g r eso naciona l de 

los s ocialis tos va le ncia nos. In tó nica d o t o das lns 
intervenciones, t anto las positivas como negat i
vas, fuo d e ataque a la derecha. Joan Le rma, secre
tario genera l dol p artido, aseguró durant e su dis
c u rso en defensa d o l a gest ión de la ejecutiva sa -

l ie nt o. que e l proyecto socia list a n o ha h ec ho nada 
más q u e empezar. T anto Lerma c o m o García Mira
lles. p residen te del partid o , a ludie ro n a la n ecesi
dad de q ue el partido se abra a l a sociedad y utilice 
discursos d i fer ent es. 

Joan Lerma, secretario general del 
PSPV-PSOE. aseguró ayer que el partido 
debe insistir en mejorar los discursos. "ya 
que lo accesorio es elegir a una nueva 
dirección". El dirigente socialista, a lo lar
go de su informe de gestión. que presentó 
durante el sexto congreso nacional, que 
ayer comenzó en el Palau de la Música de 
Valencia, afirmó que no se va a discutir 
"por parcelas o provincias los intereses de 
los .ciudadanos''. 

Discurso elector alista 

El secretario general efectuó un discur· 
so en t6rminos electoralistas. y realizó un 
exhaustivo examen. próct1camc nte censo· 
llcría por conselleria, de los logrns obtcni· 
dos por los socialistas en las insutucrones. 
Joan Lerma hizo mención también a los 
grupos de la oposición, y señaló que los 
socialistas se alegran '"cuando olmos que 
el Par11do Popular va a celebrllr un con· 
greso regional. Junto con ese alegramos, 
también constatamos que la derecha 
quiere liderar un proyecto regional. al que 
ha sido la última en sumarse". 

Lerma señaló que el objetivo del PSPV. 
PSOE es "intentar que cada valenciano 
tenga la capacidad de vivir dignamente. 
En los momentos de confusión polltica lo 
que nos diferencia son los valores éticos y 
morales·'. 

El secretario general del PSPV-PSOE 
aseguró que el discurso polllico de los 
socialistas únicamente '•claudica ante la 
voluntad de los ciudadanos". En este sen
tido, señaló su deseo de '«gobernar con 
huestro programa en solitario y con el 

· apoyo mayoritario de la sociedad". 
J oan Lerma d ijo que es preciso deste

rrar la idea de que "los socialistas siempre 
queremos quitarle algo a la gente: unas 
veces es la bandera. otras la naran1a y 
ahora es Conchita Piquer'', imagen defen
dida por la derecha. 

Ataque a la d er echa 

En su ataque contra las fuerzas políticas 
de la derecha, Lerma aseguró que éstas 
intentan atribuirse logros que no les co
rresponden, como la lucha contra la es
peculación y la defensa del medio am
biente, cuestiones que ya ha defendido el 
PSPV-PSOE. 

" Los p;>rtidos de la derecha -según el 
secretauo general de lns :;oc.alistas valen
cianos- no hacen propuestas, sino plan
teamientos pollticos a la contra en forma 
de propuestas pollticas." 

Lerma hizo también rerercncia a los 
pr~supuest os, señalando q ue lo que ou· 
menta no es el gasto corriente. sino las 
inversiones ... para seguir dotando a las 
ciudades do servicios esenciales. y para 
que la ocnte cuente con més recursos". El 
proyecto de reforma del Estatuto tambilm 
fue ob1eto de tratamiento por parte del 
secretario general. quien sc1ial6: "las en
miendas de la derécha no van encamina
das a aumentar las competencias". 

El maque contra la derecha también se 
centró en ol aspecto cultural. respecto al 
que Joan Lerma dijo: "Hemos aumentan· 
do la perspectiva cullura l y hemos abicno 
los teatros quo cerró Jo derecha, hemos 
abierto nuestras casas de cultura, y ahora 
mismo estamos en un Palau de la Música 
que se ha levantado respondiendo a una 
poll1ica cultural progresista." 

Tous revisitado 

• Otra de las lindezas que Lerma dedicó a 
la derecha está relacionada con la situa· 
c i6n que vive en estos momentos la A1be-

Juon l etma durante su intervención. 

El u alc:ildo P6roz Cando y su sucesora. Clementina Ródenas. 
sa encontraron en e l congreso. 

ra. El secretario general d ijo "da pena ver 
al alcalde franqui~ta do Valencia dolendcr 
a los damnificados de Tous. mientras que 
cuando so produjeron las inundaciones 
muchos de ollos desaparecieron, se es
condieron. En el momcnlo do la tragedia 
sal.eren cor11endo. Sin embargo. los com
pa11eros socialistas desde la Ribera estu· 
v1oron allí, manchtmdose do barro y ay u . 
dando en todo lo que fue necesario. Da 

·pena ver a la derecha unida a la izquierda 
en contra de nosotros ... 

En lfe las escasas crí tícas. J oan Lcrma 
reconoció que. en el terreno organiza11110, 
.. hemos caldo en muchos vicios. v uno de 
ellos es el do lo mercanrillzac1ón do los 
votos ... Lerma so pronunc16 en favor de 
"quitar esa sanción do que iodo su pacta 
y do que todo so consigue a cambio de 
.1lgo". En relación al discurso do los re · 
g1onalistas, ol secretario general de los 
socialistas valenc ianos aseguró: "no es 
reahsta v supone cerrar las expectativas 
de futuro para los valencianos". 

Pu ertas nbiertns 

Por su parte. Antonio Garcla Mirallcs. 
presidente del panido. indicó t)n su d1s-

curso de apertur.1 del Congreso que es 
necesario "abrir las puertas del parudo"'. 
ya que el proyecto autonómico se puede 
rcahLar mc1or "con el respaldo de la so
ciedad". 

El presidente de PSPV-PSOE definió 
eslJ orgnnizac1ón como "un par tido fue1-
te", aunQue aseguró que los soc1slis1as 
valencianos "no debemos mirarnos el om· 
bligo. sino a la sociedad valenciana. que 
duran1c una década ha aprobado el pro· 
yccto soc1al1s1a" . 

Garcla M1ralles ha finalizado su mtcr
venc16n 1nd1cando que el proyecto del 
PSPV "es del partido y de la sociedad 
valenciano" y Que lo que cst.~ en jueoo en 
es1c sexto congreso nacional .. es el futuro 
del Pnls V.Jlcnc1ano". 

Uno vel finalizados ambos discursos. In 
mesa del congreso. fo1mada por Clemen
tina Ródenas. Antonio Mira Perceval. 
Maria Carmen Pastor. Joaqufn Bueno y 
Cora Pascual. ha dado paso al turno de 
1nteivenc1ones de los portavoces de las 
distintas agrupaciones comerciales. que 
en su mayor pnrtc han sido de respaldo a 
la gestión realizada por la cormsión c1ccu
tiva saliente. l. Bl anch 

T. Laguna 

El discurso de Lerma 
El discurso de Juan Ler· 

ma. ayer. en la apertura 
del sexto congreso del 
PS PV-PSOE, no fue un 
buen discurso. Si lo com
paramos. desmerece res
pecto al quo pronunció en 
la apertura del quinto 
cong:oso hoce cua tro 
a ños. aunque de esta afir
mación no debe deducir
se, porque no es esa mi 
intención y soda int erpre· 
tar torcidamente mis pa· 
labras, quo fuo .. malo". No es eso. 

- Habló después de Clementina Ródenas. y la 
alcaldesa tiono una int eligencia tan astuta como 
mala oratoria. Prometo solemnemente que no 
compr endo -conoci éndo la en lo personal, 
como Ja conozco- por qu6 se cr ispa tanto, por 
qué en vez de razonar arenga ol públ ic;o y se lo 
inflama el esternocleidomastoideo. Tal vez na
die le ha dicho aún que de ese modo se pierde la 
razón junto con et apl omo. y so desacreditan sus 
razones. 

Intervino Juan Lerma. que se ha aprendido ya. 
y muy bion, que en los discursos la discreción 
cuento tanto como la elocuenc ia; la serenidad y 
la tolerancia, t anto como los guiños ret óricos. y 
centró su explicación. según estimo. en cinco 
cuest iones y media bien i mportantes: la necesi
dad do potenciar las ciudades; de que el partido 
abra filas, pues solo se ciorran cuando se siente 
amenazado y -dijo- este no es el caso; fijó la 
posición general de que el PSPV no pacta con 
nadie, lo quo incluye pactos internos, para evi
tar así ol mercadeo de les vol untades; responsa
bilizó de lo sucedido en Tous a la derecha y 
martilleó una v diez voces el yunque de que la 
at ención al hecho cultu ral es una singulariza. 
ción de los socialistas. 

l a " med ia" fue e l fc l icí t or al PP porque. al 
f in, ha podido hacer un congreso regional. 
aunque soa la última organi zación. detrás in· 
c luso de las profesionales y empresas. en rc
gionalizarse. 

Esas ideas dan juego. y so lo sacó en parte. 
Claro que un discurso. al no t ener contradictor. 
t iendo a convertirse en sermón y de ahl que lo 
mejor expuesto fuera lo re ferente a la potencia
ción de las ciudades y la exigencia de seguir 
impulsando la cultura. y aqui se ajusta recordar 
que el PSOE se planteó como primer objetivo la 
reconvcf~16n industr ial; cuando la encamim6. 
dir igió sus ojos a confirmar l ns autonomias y 
dcspuós las reformes leg isl ativas. mient ras deja
ba a las c iudades flotando on el lodazal. o inclu
so ironizaba cualquier vocaci ón municipalista 
que uno tuviera. 

Ahora le ha tocado, al fin, el turno a las ciuda· 
dos. v so notn. Bion llegada sea esta atención. 
aunque sea tan tardia y con el daño hecho. 

Con esto y con todo hay que aplaudirle a Ler
ma. si empre. el buen g usto do no atacar d irecta
mente. no vociferar contra siglas ni nombres. En 
esto sentido e l secretario general de los socialis
tas valenc ianos estt.i de vuel t o: el tiempo no hoy 
QUO pordorlo "contra" los domAs sino " a favor" 
do lo propio. 

Mo paroco que Juan Lorma f uo especialmonto 
sincero cuando no pidió "cohosi 6n interna" y 
pueblirinadas de este tipo, y prefirió. al contra· 
ria. invitar a un abrir las fi las. y a enrolarse en un 
proyecto "que acaba de empezar", dijo "y tiene 
aün mucho camino por delanto". Cierto: si no lo 
impiden. ar'lado yo. algunos de sus componeros. 

(Bl asco aplaudió, sin posi6n. sin oculta · 
m i en to) . 

R. Bellveser 



Sábado, 15 de diciembre de 1990 

El exorcismo socialista 
Es enternecedor ver &1 los 

sociah:.1as valencianos s..il· 
lar a la yugular do la dcro· 
cha frase si, frase no. La do· 
recha parece rener la culpa 
de lodos sus males, do 10-
dos sus 1rop1ozos, y ellos so 
exorcizan verbahzóndolo a 
cada momonro. y despuós 
se aplauden. 

La derecha en Valencia 
esrá torcida. y lo a111buyen 
más mériros do los que en 
realidad 1iene. 

No son los parridos de 
derechas los que han pro

vocado la pérdida de voto en las grandes ciudades. 
aunque a veces. hay que reconocer que con una rccu· 
rcnc1a ya agobianre. mareen la perdiz con mociones de 
censura que nunca llevan a buen puorro. A la derecha 
lo falla con1undencia, y a los soc1alis1cs au1ocrl11cas y 
conorucnc1a. 

Lerma no ha enronado el "mea culpa" porquo el 
parrldo se esré alejando d o del erminadas capas urba · 
nas. ni por haber perdido el rumbo en cierras fases de 
su proyec10. ni 1ampoco por el csuanc~nuonto do su 
m1humc1u. Ni siquiera reconoció el problema do smlO· 
nla del parrido. Si lo reconoció Eduardo Monresinos. 
secretario general de Valencia. quo apun16 la ncces1· 
dad do desarrollilr un plan ·· ... si que1cmos rccupcr:u el 
apoyo do algunas capas que hemos perdido··. 

Hoy que reconocer que Montesinos es una beslia 
negra del aparato, pero que so ~trcvc a decir en público 
lo que 01ros no hacen. Mon1es1nos so a11ev1ó, de forma 
su11I, a pedirle al secrerario general dol partido que 
eliminase de su enrorno a los crlucos. con el fin do 
conseguu un gobierno. Y est~ cloro QUO se 10fcrfa a 
Crscar. porque lo de Blasco ya esrá m~s quo claro. 

Do todas formas. Lerma lo des111uyó como conseller 
por mottvos de imagen. pero 1urando que crele en su 
inocencia. Después lo mantuvo en su equipo do go
bierno en el partido. Blasco ha traba1ado. desdo su 
vocalla, como el resto de la dirección. y no obsranto. a 
~r de quo la nueva ejecutiva serta contmuista, Bras
eo ya no estará, lerma. como s1emp10, 11cno n1Uy mala 
1us11f1cac1ón. 

Toresn LngunO 

VALENCIA 

U p11rn41r• fil•. loa invrtadcn ilust1n 

Montesinos pide que la nueva ejecutiva esté formada por 
personas f ieles a Lerma 

\licent Garcés, dispuesto a disolver 
Izquierda Socialista 

VtCent GalCM. dipurado autonómico y por
tavoz de la comenre criuca lzqu1e<da Soc1alls· 
re. man1fes1ó oyer en el curso de su 1n1erven
t16n en el congreso nacional del PSPV quo 
esr~ d15pues10 a dcsolver IS, una vez se haya 
celebrado los conespond1en1es congresos co· 
marCJles. Gorcós dio su apoyo y su voro a la 
gestión cfecruoda por la e¡ecuriva nacional sa· 
lion10. y basó su decisión de disolver la co· 
monto en quo "IS ostá dispuesta a disolverse v 
en condiciones do hacerlo si el part ido asl lo 
quiere. Poro nos disolveremos en el partido. 
que siguo siendo el nuestro". 

El pnrlamon1ario autonómico hizo un dis
curso lleno de lugares comunes para todos 
aquellos quo no acaban de comulgar con los 
postulados del of1c1ahsmo lerm1sta. y aunque 
reconoció el esluerw reahzado por la e¡ecu-
11va nacional saliente. y destacó aquellos pa
sa1es del informo de gestión valiosos paro la 
comento que encabeza. - cales como la ne
cesidad de acabar con las luchas mresunas y 
los personalismos. asl como con la concep
ción cuasi mercantilista anteriormente men
cionada par Lerma-. af11m6 que "dudo • I 
esas afirmociones son práctica habi1ual en el 
PSPV. si son realidad en el parrido··. 

Garcés. que de salida era una de fas pocas 
voces que podrlan haber emborronado el 
esplendor de la magna celeb1ac16n de los 
soc1Bhs1as valencianos. 

As1m1smo. V1cenro Garcés reconoció que 
IS cs1á d1spues1a a copart11 el esfuerzo re· 
quc11do por el momento polí1ico aclunl. ha· 

c1endo referencia, y apoyando, a la s1tuac16n 
que •Jtve el grupo soc1alts1a del Ayunram1en-
10 de Valencia en la acrualtdad Me exigen 
au1ocrl 11u, y esroy d1spues10 a hacér lo que 
haga falra. IS quiere asumu la responsabilt· 
dad de conformar la nueva e1ecut1va. pero 
no podemos caer en el error del gatopardis
mo, de cambiar iodo sin cambiar nada. 

M ontesinos contra los fam ilias 

El se<:rclario general de Valencia, Eduardo 
Montesinos. aseguró durante su m1ervenc16n 
que Joan Lcrma d1spono de iodo el apoyo del 
pan1do para efecwar los cambios nccesauos. y 
soltc116 al secre1a110 general del PSPV-PSOE 
la cons:11tuc16n de una nue"'a Com1s16n E¡ecu
uva plural peto hel. Mon1esmos de forma 1m· 
plíc11a. pKf16 a l crma la e•phcac16n 

Por su parre, el delegado por la ciudad de 
Valencia. Eduardo Montesinos. hizo cla1a 
alusión en su intervención a la ne<:es1dad de 
acabar con las "tensiones innecesarias" Que 
se han venido registrando en el seno del 
PSPV. M ontesinos se refm6 a la supcrac16n 
do "familias y personalismos inconcretos". 
como Unico modo do integrar voluntades. 
con~uir una eJecut1va unida. cohesionada 
y homoghnea. · ·y poner a pun10 l a m~quina". 
elcc1oral. es de suponer Con diversos reeur· 
sos comunes en su d1scuoso pollttco. Monte· 
sinos ofreció a Lerma lodo el apoyo y el 
respaldo de la esuuclura quo du1Je. 

. T. laguna/ l.N, Blanch 
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Clementina Ródenas 
La acrual alcaldesa de la ciudad 

de Valencia esraba ayer que no 
cambia en si. En el XXXII Congre· 
so Federal del par11do fue nombra· 
da miembro de la mesa. y posre
riormente pasó a engrosar la lista 
do olc91dos al Comi16 Federal. m~
>umo órgano del partido entre con
gresos Ayer fue nombrada pres•· 
denla del VI Congreso Nacional de 
los socialistas valencianos. y rec1-
b1ó l odo el apoyo de sus compa· 
ñcros frcnrc a los a1aque de la ··da· 
rochn cerril". Clement ina salló 
exultante tras la primera pausa 
paro comer y después de haber 
oído varias intervenciones en las 
q ue recibió la soltda11dad de Anto· 
nio Asunción. Lormo. y Eduardo 
Montesinos. "Me han puesto en 
bandeja las ol occiones'', aseguró 
Lo único q ue le ocurre es q ue está 
obsesionada con la necrofagia del 
t ejido social 

Eduardo M ontesinos 
Esruvo contundenre ooranre su 

1ntcvcnc16n. P1d1ó casi la mcom. 
pa11b11tdad para los miembros de 
las secretarias del partido. con ti 
objellvo de reforzar el aparato. y 
que el secre1a110 general aparre de 
la d11ección. a i odos aquellos 
miembros que no le sean fieles 
M ontesinos aseguró después a 
LAS PROVINCIAS q ue no lo decia 
por nad10 en concreto. pero está 
claro que si se habla de d 1s1den1es. 
y os>os1c16n en la ejecutiva. esa d1 -
s1dcnc1a se llama Cipriano Ciscar 
Por ouo parte. el secretano general 
d e Valencia aseguró a LAS PRO
VINCIAS q ue no quiere estar en la 
nueva ejecutiva, aunque le haría 
i lusión formar parre del Com11é Fe
deral. No obs1an1e. segün d1¡0. ··si 
no salgo no voy a llorar'. 

Novedades orgánicas 
Pocas novedades a nivel orgáni

co se esperan de este VI Congreso. 
al margen de que se cree la seer~· 
taría de paruc1paci6n de la mu¡er. y 
de que so creo un sistema que pcr · 
mita a distintos cotecuvos social~s 
tener voz. aunque no voto. en los 
órganos del par11do. 

Joaquín Azagra 
Una de las ühimas cabezas bien 

pensan1es del PSPV-PSOE com· 
pa11b1ltzó el primer d:a de congre
so con sus clases en la Universr
dad. Su silla vacla. a primera hora 
de la mañana. despertó el morbo 
de algunos de los delegados as1s-
1en1es al congreso. llegándose a 
pensar que Azagra dejarla vacanre 
su puesto porque estaba muy ¡,,.. 
tado con Lorma; Azagra, como se 
le llama habi1ualmen1e. llegó l ar· 
de, poro llegó. Dospuós. a las 4 '30 
de la tardo volvió a abandonar su 
silla para acudir a su clase diaria 
El es uno do los miembros de la 
actual ejecutiva con los que cuen
ta el secretario general, Joan t er · 
mn. para la nueva d 11ecc16n del 
parrido A lgunas personas allega
das a Azagra han asegurado que 
el catedrático no tiene muchas ga· 
nas de continuar. pero que muy 
posiblemente atienda la pet1c16:i 
de Lerma. 

Rafael Blasco 

Está asegurad a su sal ida de la 
com1s16n e1ecuuva y su sustllu · 
c1ón por José Garés. m11itanre de 
la Ribera. ¿No es incongruente 
esta decisión de l erma con su 
af11mac1ón de q ue Blasco es ino· 
cenre7 ¿Por qué lo ha manrenido 
hasta nhora en la dirección del 
par11do7 
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Sáb3do IS de diciembre de 1990 

fzguierda Socialista apoya a la dirección y anuncia que está "en disposición de disolverse" 

La ausencia de discrepancias ·preside un 
congreso socialista de aclamación a Lerma 

FRA NCF.SC BAYARRI, \'o lencio 
La ausencia de d&reponcins de rclie1c preside el congreso que lO'i 
1>0Cialis ta< valcncionO\ c<·lcbr:rn rste fin de >emana. El ue1ual ..eere
tnrio general del l'urtido ocialisto del País Volenci:l (PSl'V
PSOE), J oun Lcrmo, será rcrlegido mañana y aumcnrnr:í su fuer
za en el partido. S u ~e.lión fue uprobada ayer por ununimidnd, el 
c.ien por cien de los \'Otos. Incluso 11quierda Sociali>tu •otó fa\Orn
blcmtntc. y anunció e5tar "en disposici6 111

' de disohcr In corricnrc. 
Lcrmn criticó duramente a la derecha en su discuN;o, snlpicado de 
mesinni'ITTlo. 

Joan Lcrma integraba. al co
mienzo de la transición. el sec
tor minoritario del partido en 
Valencia. En la lillima década 
ha ido aumentando su control 
de la orgnni1...ación y el congre
so que estos dias celebran los 
socialistas significará la c:n1ro
niz.1ción definitiva de Lcrma. 

El VI co ngreso del PSPV se 
o:lebrn en el Palau de la Música 
de Valencia. Asi>tcn 353 dele
gados que representan a unos 
35.000 afiliados. 

El PSPV renovar!! la nctual 
ejecutiva el domingo. a unque 
no se c~pcran m.odificncioncs 
relevantes. El único c;1mb10 de 
impor tancia será la salida de 
este órgano de Rafael lll.1sco, 
ex-consejero de O bras Públicas 
y Urbanismo e implicjdO en un 
asunto judicial de pre~unta co
rrupción. 

La corriente Izquierda So
cialista ( IS) intento conseguir 
un representante en la ejecuti
va. uunquc esta hipotési~ es 
poco probable y depcnder.i del 
desarrollo del congreso. El por
tavoz de IS , Viccnt G.ircé~. in

tervino ayer en un tono modc
rnlio y confirmó que los !)Cgui
dorcs de esta corr iente, alrede
dor de un IO"lo dc lo> delegados. 
iban n votar si a la ge>tión de la 
actual ejecutiva. Garcés dijo 
que IS "esta en disposición" de 
disolver la corriente dentro del 
partido. "q ue es el nuestro". 

Una de las personas que sa l
drñ reforr.lda del congreso es el 
actual d irector general de ln>ti
tucioncs Penitenciarias, Antoni 
Asunción. quien conscguir!1 un 
puesto para el Comitc Federal 
o, aunque menos probable. un 
a.siento en la ejecutiva vnl~ncia~ 
na del part ido. El actual vicese
cretario general del PSPV, Ci
pria Ciscar. perderá fue rza. 
aunque continuarj en su cargo. 

El clima de unaninudad del 
congreso influyó en el discurso 
de Joan Lerma pronunciado 
tras la apertura. El actual sccrc· 
ta rio general habló en tono me
siánico y calificó a su partido 
como "elemento o:ntral y fun
damental de cualquier proyecto 
de futuro". Lenna explicó que 
los delegados de! congreso no 
representan sólo ni partido. 
sino a toda la socicdud y efec
tuó muy duras crit ic;1s a los re
presentantes de la derecha. 

El secretario gencr,11. Joan 
Lcrma. llegó a decir que los >O
cialistns no har.in p..ictos. sino 
es sob~ la base de su progra
ma ... Nuestro programa no se 
enriquece con la aportación de 

.otros programas, sino que se 
empobrece", manifestó. 

De la derecha afirmó que 
sicmrirc cree que lrni socialistas 
le roban algo. "Primero fue la 
naranja, luego In bandera y 
a hora, incluso. a Conchita P1-
qucr". señaló. 

Añadió que los partidos de 
la derecha han copiado muchos 
aspectos del programa socialis
ta como la defensa del medio 
ambiente, la lucha contra la es
peculación urbanistica y la pro
fundi1ación en Ju autonomia. 
"No se atreven :1 prc~cnta r sus 
verdaderos mcns:tjcs", dijo. 

Lcrma ha bl6 de los proble
mas en las grandes ciudades. 
La alcaldesa de Valencia. Cle
mentina Ród cnns. preside la 
mcs:1 del co ngreso. 

El sec retarÍo general del 
PSPV declaró que los socialis
tas siempre han estado al lado 
do los damnificados por la ro
tura de la presa de Tous. Y con
sideró p;1ra<l6jicu que "el alcal
de franqui>ta de Valencia (con 
referencia al tictual presidente 
de Umón Valencian, Mig uel 
Ramó n Izquierdo] apoye a los 
afcct:ulu!> de Tou~". 

Purcelns y provincias 

Respecto a la composición de 
la fu t ura ejecutiva, e.plicó: 
"No vamos a discutir por par
celas ni por provincias los inte-

. reses de l.1 sociedad valen
ciana". 

Los porta voces de varias de
legaciones intervinieron a lo 
largo del Jia de a yer. El secreta
rio del partido en la ciudad de 
Valencia, Eduard Montesinos. 
lan1ó una advertencia contra 
"aquellos que ut11i1an las insti
tuciones" para enriquecerse. 
Entre los asistentes al congreso 
se encuentra i.:omo delcg:ido el 
presidente <le la Diputación de 
Alican1c. Antonio Fcrnande1. 
Valcnzucla. quien csti1 a la es· 
pera de juicio por una supuesta 
corrupción. "No c::.tamos en 
cont~t del cnnquccimicnto, 
pero no aprovechando las insti
tuciones ", manifestó tv1onte· 
sinos. 

Por s u parte, Andrés Pere
lló. miembro de l1quierda So
cialista, nnunció un ··voto de 
futuro" de su corriente. Incluso 
los represent.antes de JS eviw
ron discrepar ubicnamcntc y se 
mostraro n co11cilindorcs. Pcrc· 
lió C'(plicó que la ctua común a 
la que aspimn los socialistas 
ncccs un <le "algunos trabajos 
de rchnbilitaci6n". 

Jonn Lotma. durante su discurso. 

Venid y va111os todos 
ROSA SOLBl'S, Valcnci• transmitir el men•aie arr iba

Una '"fucr7a sosegad:i y trJn· abajo. Los cjccuuvos apenas 
c¡uila" se nos ha enmioreado pueden oir lo que dicen los re
del Palau de la /\t úsiea. Grises prcscnta ntcs de la ba>c, pero 
butacas, grises las grecas del si le> llega d voto de confian
decorado de Manolo 1\ l.1rtin. za del Jisercpanlc l'ercl ló. de 
'--'nota de colo r en el escena- Izquierda Socinlista. con la 
no la pone Clementina. prcsi· ·suave ad\t~rtencia de que la 
denta por la gracia del cla- casa común es habiluble. pero 
mor. Color de na.aireno. eso · son necesarias las obras de 
si. lila oscuro a tono con las rchabilit¡1ción pnra que. adc· 
ojeras. moradito <le tanto su· m{as. resulte confortable. Al 
frir. Dctnis, una cjccuuvj <lis· cabo de un rato se vería que 
pue sta a la inmol ac16 n de t;;imbién el inquilino GarcCs 
"morir de Cxitot' y dctrnte, aprecia el dulce hot;ar, aun· 
prietas las filas. dclcg.1cio ncs que persis ta l:t duda de si est:i 
que aplauden cadn vc1 que el rcpar;.1do el timhrc Je llamada 
compa1iero Lcrma alude a la que sigue puhando el comu· 
bicha del momento: la dere- nista Villalba a base de sallar 
cha en"idiosa que ante• nos a l estrado, recién acabada la 
perscguia y ahora no~ llnma sesión, y deshacerse en besos. 
<l icta<lores. En pnmcrn fila. ahra1os y aplau::.os. 
Prcmis de les Lletrcs y o tros Reparten he nos para co· 
invitados de lustre. Tarnhicn mcr. Por los altavoces se lla
con la t:irjcta rosa de oyentes. ma a los miembros de lzquicr
Pércl C:isado y Conejero cu- da Socialista a una reunión en 
chichean )' sonríen cu.rndo al el Sótano, qui1:J. para discutir 
:o.ccrc1.1rio gcner;:il se le dc.\li1..i sohrc los peligros de las viguc· 
en el mitin un piropo al Palau. tas de acero aluminoso. La 

Después hablan otros. y mies es mucha y la conversión 
todos dicen que si. Los nha· de los infieles no ha hecho 
voces está.o prepar.t.dos para míls que empezar. 

Cierval confirma 
Ja destitución 
de Espinosa como 
secretario general 

SANTIAGO NAVA R RO, Cn<tellón 
La junta directiva de la Confede
ración lnterprovincial de Emp~
s:irios de la Región Valenciana 
(Cierva!). confirmó ayer durante 
el transcurso de una reunión ce· 
lebrada en Castcllón que el ac
tual secreta río genera 1 e.Je cs..1 or· 
baniz;tción cmprcs3rial. Luis Es· 
pinosa. no seguirá ocupando ese 
cargo. En la reunión, que abordó 
básicamente cuestiones de canÍc· 
ter interno de la organi1ación. se 
to mó el acuerdo de arbitrJr di· 
\'Crsas fórmulas para la selección 
dc:J nuevo secretario general de 
Cierva!. De mantenerse el c rite· 
rio del p res idente de C icr,val, 
José Roca. e l nuevo secretario 
general tampoco sera el secreta~ 
rio de las confederaciones de 
Castclló n o Alicante. 

Luis Espinosa apareció reln· 
cionado el pasado verano en un 
esdndalo financie ro . ya que, 
siendo miembro de la Sociedad 
de Garanti:is Reciprocas. avaló a 
una empresa. de la que era apo
derado, que m:is ta rde, se decla
ró insolvente. 

La junta di rectiva de Cierva) 
a probó el presur¡¡icsto para 199 1 

·y nombró a Cmtobal Badenes, 
de Castellón. como tesorero. y a 
Luis Di:iz. de Alicante, conta..: 
dor. 1'\simismo. se acordó iniciar 
las g~tioncs para dotar u In o r· 
g.1n11acíón de un nuevo local, in· 
dependiente de la CEV. 

El BEA aumenta 
su representación 
en el .claustro 

. de Ja universidad 

EL PAÍS. Vnlencin 
El Bloc d'Es1udiants Agerma
n.1ts (BEA). una de los princ1pa
lc::. organ11aciones de cs\udinntcs 
de la U1pvcrsidad de Valencia. 
alineado c:n posiciones C(rcanas 
a la i1quicrda nacionalista. ase· 
gu ró a yer que ha aume ntado su 
representació n en el claustro de 
1:1 institución tras las elecciones 
celebradas el pasado jueves en 
.los diversos centros. Las clcccio· 
ncs. convocadas para elegir a los 
108 representantes de los cs tu
di:intes en el claustro y cuyos re· 
sultados definitivos no se cono. 
ccdn hasta el próximo l unc~. se 
c~tractcri1aron por Ja escasa par
ticipación de los estudiantes. con 
cifras que rondan el l 2o/o. 

Pese a no conocer todavía el 
escrutinio. el llEA afirmó nvcr 
en conferen cia de prensa qucha 
aumentado su presencia en el 
claustro de la Univers idnd de 
Valencia,· informa Efe. Los ~s
po nsablcs de esta organización 
estudiantil aseguraron que en al
gunos centros la participación 
nscendió ha>ta casi un 30% del 
:ilumn:u!o y :1scguraron q ue el 
DE.,\ hn aumentado cinco claus~ 
trnles en la Facultad de Derecho, 
tres en la de Quimicas. dos en 
Biológicas. y en Físicas y uno en 
la Facultad de Matemáti°'1s. 
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RETRATO I CIPRIA CISCAR 

Ni joven ni pro1nesa 
El vicesecretario del PSPV-PSOE renuncia 

a presentar una candidatura alternativa 

MIGUEL ÁNGEL VI LLENA, Valencia 
Cada vez es menos joven y cada día representa menos una promesa 
de renovación en el socialismo valenciano. A punto de cumplir 44 
años, Cipria Ciscar ha renunciado de nuevo a presentar una alterna
tiva al todopoderoso secretario general del l'SPV-PSOE y presiden
te de la Generalilat. Joan Lenna, c1t el congreso que ayer comenzó 
en Valencia. Exiliatlo en el Congreso de los Diputados, Ciscar man
tendrá su cómodo puesto de vicesecretario. pero sus seguidores ya 
confiesan que el antaño consejero de Cultura y Educación ha dado 
la carrera por perdida: un pulso nrnnlcnido con Lcrma durante una 
década. 

Ha sido ministro autonómico de 
Cultura. Educación y Ciencia 
entre 1982 y 1989 y desde esa en
vidiable situación manejó presu
puestos de miles de millones de 
pesetas, reinó sobre una lcgi6n 
de funcionarios y tejió una red 
alternativa a la de Lcm1a en el 
seno del PSPV-PSOE. Ambicio
so. h'ibil y culto, Ciscar inició su 
meteórica ;·1sccnsión desde la al
caldía de Picanya . ganada en 
buena lid democrútiea cuando el 
general Francisco Franco toda
vía dominaba en España. 

Líder universitario en su ju
ven tud y abogado en ejercicio 
durante uños, C"car fue decan
tándose h:1cia la órbita dd l'SOE 
desde una perspectiva socialde
mócrata y nacionalista allá por 
las postrimerías de los setenta. 

Siempre ha jugado a ser e l re
cambio de Lerma, al que ha criti
cado sin compasión en privado. 

·pero a l q ue ha respetado en pú-

... 

blieo. Las vfsperns de los congre
sos del PSPV-PSOE !1<111 venido 
aeompa1iadas de ríos de tinta y 
de debates infinitos sobre las po
sibilidades de Ciscar, sobre la 
sempiterna margarita a deshojar 
por él ex consejero de Cultura. 
Sus adversarios le han achacado 
cobardia y ausencia de proyectos 
diferentes a las estr:itcgias de 
Lcrma, pero él ha replicado con 
la necesidad de un mayor debate 
en la izquierda y en las filas del 
socialismo valenciano. 

Maneras de ilustrado 

Negociador implac:tblc en la fa. 
ccta pública - y de ello pueden 
dar fe dirigentes sindicales o es
tudiantiles- . Ciscar no ha sabi
do aplic:ir bien sus dotes politi
cas en un partido socialista poco 
devoto de las discrepancias y 
muy aficionado a las aclamacio-

Cipria Ciscar. 

nes ck los lideres. Quizás sus fi. 
nas maneras de ilustrado no en· 
cajan en una organi1_._1ción pro
clive a la jugada con:i y al man
tenimiento del sillón. Su retiro en 
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no segundo de a bordo. Tal vez 
Ciscar se adapte mejor a un es
quema del socialismo europeo. 
donde los cargos públicos no 
ocupan las responsabilidades in
ternas de organi1ación. 

Pero la acumulación de pues
tos orgánicos e institucionales 
del PSOE suele castigar con el 
ostracismo a los que se mucstrnn 
díscolos en las agrupaCioncs o 
los congresos. De hecho, su pa
pel de lugarteniente socialista a 
la espera del desfallecimiento del 
jefe no empa1ia una notable tr.1-
yectoria corno gestor público. 

La renovación de las estructu
ras educativas. Ja democratiza.. 
ción de los ccntro.s escolares. la 
implantación de la enseñanza del 
valenciano y la puesta en marcha 
del Instituto Valenciano de Arte 
l\1odcrno representan puntos en 
el currículo de este dirigente na
tural de Picanya. No obstante. el 
premio recibido se limitó a enea· 
bezar la candidatura socialista 
en las elecciones generales de 
1989. Y l\1"drid está muy lejos. 

Casado con la abogada Tere
sa 131at y padre de dos hijos. Ci
pria Ciscar, comedor frugal. fu
mado r empedernido y amante de 
las manifestaciones culturales. 
ha ido perdiendo bastantes de 
sus famosos rizos y ganando in

. .... - ..... - -! . contables canas por el duro ca
mino del PSPV-PSOE. De todos 
mod os. Ciscar no ha salido mal 
librado de la década prod1g1osa 
de poder absoluto de los socialis
tas. Otr9s corrieron peor suerte 
por tenta r Ja oposición a Joan 
Lcrma. T ras este VI congreso del 
l'SPV-PSOE. Cisca r deberá 
aguardar tiempos mejores. Pero 
quizás los vientos favorables lo 
pillen ya un poco mayor. 

el escario de diputado en Madrid 
y su renuncia a presentar una lis
ta :i.lternativa en el presente con
greso del l'SPV-PSOE. conde
nan ya a Ciscar al papel del eter-

. -------- ----- --------
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García Miralles y Pérez Ferré, elegidos 
para todas las ejecutivas del PSPV-PSOE 
Sólo Joan Lerma comparte con ellos esa rara c ircunstancia 
Merfn Guerrero 
AUCANlE 

Tan solo Antonio Garcla Mi· 
ralle<. Alberto Péra Ferré y 
111.10 l.crma han c,1ado en 111-
d:" la• CJCCUll\'3~ del l'S PV
PSOE. iras 'cr elegido< para 
dicha re~ron,abilidad en el 
principa l órganu de dirección 
de los sociali•ta' "alencianos. 
01ros d<ll> JlicJntinos. Emilio 
Soler > Jaumc Ca,1cll,, compo
nen el grupo de lu> e¡ecu1ivo> 
que han •Jhdu elegidos como 
miembros de IJ no111e11Ha111ra 
>aocialbia valenciana en cinco 
rnngre.as. 

De.taca el papel de los a li
cJntinos en lo que Benito San1 
'iene a denomin.1r como 11<>-
111~11Ha111ra sociali~la valencia
nJ. es decir. la relación de los 
puestos más importantes en la 
que figu ran las personas que 
ocupan posiciones cluvc. que 
Benito Sanz recoge en su libro 
-Sociología y política del socia
li,mo valenciano. 1939-1989·. 
cu~a aparición es inminente. 

Benito Sant. que es el m:is 
dc\l:tcadu 111' c,11gadur de la 
hi,luria del ,00.:1.tli,mu valencia· 
no. subraya d hcchu de que só
lo cu:uro dirigentes han perma
necido durante el período que 
comprende su último libro en l.1 
ejecutiva de lo' <ocia li<tas. 

Se tr.llJ de t\ntuniu Gard.1 
\l iralks . JoJn Lerma. Alberto 
p¿rc1 Ferré) Felipe Guardiola. 
>i bien sólo los tres primeros 
:1kJn1Jrun dicho puesto por 
elección en todas la; ocasiones. 
toda \'C7 4uc Gua rdiola en el V 
Congrcw no sa lió electo y se 
situó en la cjccu ti1a merced a 
<u condición de presidente del 
(irupo P.1rlamentario Socia bita 
en las Corte' Valcnciana>-

Gu rcia !\lirallcs, peso 
politlco 

Entre ki- ,<J<.· ialistas valen· 
~i.1no~ el mayor peso pulitico 
corresponde a Antonio García 
\ liralles. toda 1·ez que. a estas 
• 1hur.t>. )·' 'ºn tres las oporlu· 

AHGCL GAAClA 

U a/1ranrino Garría Mira/In. único ron Pirt: Fml ¡· Luma qur no Ja/i6 dr lo 
(jft'UIHO 

nidades en que el presidente del 
PSPV-PSOE ha ocupado plaza 
en la ejecutiva federal del 
PSOE. si bien Joan Lcrma 
también estuvo en dicho órgano 
de dirección entre 198 1 y 1984. 

Emilio Soler y Jaume Cas
tells son los que figuran a conti· 
nuación en la ra11ki11g de per· 
manencia en la nome11klat11ra 
de los socialistas valencianos. 
toda vez que Emilio Soler ha 
>ido elegido durante cinco con
gresos de fo rma ininterrumpida 
y otro tanto sucede con Cas· 
tells, éste último fo111a11ero dis· 
tinguido al servicio de Joan 
Lerma. 

A esa misma fo111a11erla pcr· 
tcnece la que, a tenor de los 
datos que se refieren a su per
manencia en la dirección del 
PSPV-PSOE, resulta ser la 
mujer de más peso politico en el 

socialismo valenciano: María 
Antonia Armengol. 

El actual vicesecretario ge
neral del PSPV-PSOE, Cipria· 
no Ciscar, ex conscller de Cul
tura, Educación y Ciencia, re
sultó elegido miembro de la eje
cutiva en tres congresos. La 
procedencia de Ciscar, que fue 
alcalde de un pcquei\o pueblo 
valencmno.cstá en la oposición 
a l franquismo. Coincidieron 
Cisca r y Lerma en comisaría el 
28 de abril de 1972: Císcar pasó 
de allí a prisión. 

La mayoría de los militantes 
destacados del PSOE se afilia
ron directamente al citado pur· 
tido. En el movimiento de estu· 
diantcs antifranguista figura
ron Cipriano Ciscar, Rafael 
131asco, Manuel Sánchcz Ayu· 
so. Joan Pastor, Angel Luna e. 
incluso. Joan Lcrma. 

Del movimiento obrero pro
cedla Jaumc C:1'1clls, en 1antu 
hablan militado en el PCE con 
anterioridad a su ingreso ne el 
PSOE, Angel l.unu y el ex al
calde de Valencia, Rica rd Pé
rez Casado. 

A Joan Lerma se le clasifica 
por sus origcnes en la extrema 
m¡uierda trotskista universita· 
ria, en tanto Felipe Guardiola 
procedía de la Liga Comunista 
Revolucionario y Rafael Blasca 
del PCE-ML. 

P rofesión de dirigentes 
La procedencia socioprofc

sional de los miembros de la 
nomenk/arura es diversa. Ha 

. aumentado con el paso del 
tiempo el número de los diri· 
gentes univer1si1arios de la co
misión ejecutiva nacional del 
PSPV-PSOE, hasta alcanzar el 
71 % en el V congreso. 

Entre los licenciados en Der· 
techo figuran Antonio García 
Mirallcs, Fel ipe Guardiola, Ci· 
priano Ciscar, Angel Luna . Ra· 
fael Blasco, José Luis Albii\a
na. CIC. 

Tabién hay economistas. co
mo el presidente de la Genera· 
lital, Joan Lcrma. o el secreta· 
ria general del PS PV de la Ve
ga Baja, José Joaquín Moya, o 
el conseller de Industria, Co
mercio y Turismo. Andrés 
García Reche. 

Hay bastantes alicantinos 
con la licenciatura en Filosofía 
y Letras, como sería el caso de 
José Vicente Beviá . el actual 
secretario general del Grupo 
Socialista del Congreso de los 
Diputados: Emilio Soler. el ex 
secretario general de la UGT 
alicantina. Angel Franco. o el 
ex diputado. Jorge Cremades. 
hoy gerente del consorcio de 
Bomberos de la Diputación 
Provincial de Alicante. 

Alberto Pérez Ferré y Jnume 
Castclls figuran en el grupo de 
obreros y trabajadores asa laria
dos, ya que su profesión cs. en 
ambos caso. la de administrati· 
va. 

Críticas veladas 
a Valenzuela 

El secreta
rio general de 
Vnkndn d11· 
dnd, llJuurdo 
Mon tesinos, 
aludió a la 
condición em
presaria! de 
Fernández 
Valenzuela de 
manera vela
da. ya que pi· 
dió que los militantes que ten· 
ga n negocios se dediquen a 
ellos de forma exclusiva, si bien 
matizó no estar en contra de 
que se gane dinero. 

~ 

lYlaclá entre 
los candidatos 

Entre los 
delegados de 
la provincia 
de Alicante 
con cuyo as
censo de pa
pel se especu
la, está. el ili
citano Diego 
Maci6. 

Algunas 
informaciones ....._. ____ __, 
apuntan a la posibilidad de que 
Diego Maciá sea incorporado 
por Joan Lerma a la ejecutiva 
nacional del PSPV-PSOE. 

Angel Franco, 
sigue 

Las prime· 
ras especula
ciones en tor
no a la com
posición de la 
ejecutiva na
c ion a I del 
PSPV-PSOE 
apuntan a al
gunos relevos. 
Entre los que 
se da por fijo 
que continúan está el senador 
alicantino Angel Franco. que. 
en vlsperas del 14-D optó con
tra la huelga siendo líder de 
UGT. 

Acnbn de conmemorar su 
decisión de optar en favor de 
las decisiones del Gobierno so
cialista . 
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Los primeros partidos valencianos celebran sus congresos 

Lerma, en la foto entre Pércz Ferré y García Mirallcs, saldrá más reforzado si cabe del 6.P congreso socialista. HEINO KALIS 

La proximidad de elecciones influye para que no afloren las tensiones entre los sectores del partido 

e 
• 

1 e 

El congreso rechazó la denominación PP del Reino de Valencla. 

t o 
Páginas 22 y 23 

Agramunt, presidente regional 

ermina 
con enunc· s 
e« e e azo» 

El congreso regional del Partido Po
pular eligió ayer, en Benidorm, a Pe
dro Agramunt como presidente. El de
bate se desarrolló con vítores a Fraga 
y amenazas de impugnación, así 
como con la denuncia de pucherazo 
por parte de partidarios de Quirós, al 
contarse a ojo la votación de una en-

RAFA ARJONES mienda de aquél. Páginas 25 y 26 

' ·-
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Hoy concluye el VI congreso de los socia
listas valencianos con la elección de la nue
va ejecutiva que regirá los destinos del par
tido en los tres próximos años, y que ha 
sido ampliada de 21 a 23 miembros. El se
cretario general del PSPV-PSOE, Joan Ler-

ma, tendrá el control casi absoluto de la 
nueva dirección socialista, mientras que 
pierden cuotas de poder el presidente y el 
vicesecretario general del partido, Antonio 
García Miralles y Cipria Ciscar, respectiva
mente. La cumbre del PSPV-PSOE se ha ca-

racterizado por la unanimidad, siguiendo la 
lfnea del. 32 congreso federal. La proximi
dad de las. elecciones también ha influido 
en evitar que afloren las diferencias entre 
las distintas sensibilidades del partido, mu
cho más patentes en anteriores congresos:· 

García Miralles y Cipria Ciscar mantienen sus puestos, pero sus fieles pierden posiciones 

ºª Le una o 
eva 

EMPAB A!GUES 
VICENT GAACES 

El secretario general del 
PSPV-PSOE, Joan Lerma. len· 
drá el control prácticamente ab
soluto de la nueva ejeculíva del 
pan.do que se elegirá hoy en la 
úllima jornada del VI congreso 
de los soaahstas valenoanos, y 
que se caracterizará por la conti· 
nuidad. el incremento de la pre· 
sencia de mujeres, una escasa 
amphación de dos puestos y la 
creación de la secretaria de la 
mujer. 

Joan Lerma copará las secre
tarlas de área de la dirección so
cia!isla con miembros de su sec· 
1or. exceptuando la de cullura, 
que seguirá en manos de Em1!i 
Soler. alineado con el presidente 
del panido, Antonio García Mira· 
l!es. No obstante, 1an10 el poder 
de Garcla Miralles como el del 
vicesecretario general, Cipria 
Ciscar, se va a ver reducido al 
quedar como vocales y perder 
las áreas de formación y asun
tos económicos dos de sus hom· 
bres: Salvador Almenar y Angel 
Luna. que quedarán como voca
les. 

rol 

La lisia a la que tuvo acceso 
Lcvanle-EMV a ullima hora de 
ayer y sobre· la que no estaban 
previs1as 1mponan1es modifica· 
c1ones. incluia a Alberto Pérez 
Ferré como responsable do or· 
ganlzaclón : Anlonlo Caslro, a l 
lrenle de la admin1s1ración y 11· 
nanzas del par11do; Ernes1 
Nabas. en comunicación; Vlcent 
Alberó o Angel Franco, en asun· 
1os económicos. sus111uyendo a 
Angel Luna; Emili Soler, en cu!· 
tura; Joan Ballesler. en polllica 
ins1i1uc1onal; Maria An1onia Ar· 
mengol. en panicipación ciuda· 
dana, y Mario Garcla Bonalé, 
director del !nslil ulo Valenciano 

Pércz Ferré, Bcvlá y Garcés charlan en u n descanso. U. KALIS 

de Investigaciones. en el área 
do formación. susl ituyondo a 
Salvador Almenar. Joan Lorma 
buscaba el Ludo!fo Paramlo do 
Felipe González y lo ha conse
guido con la incorporación de 
García Bonafé, destacado in1e
lec1ual, independiente y nac1ona
!is1a. En cuanto a la secro1aria 

de la mujer, las candidatas al 
.Puesto son la ahcanuna Dolores 
Ma1co y la directora general do 
Consumo. Begona Gómez. Con
tinuarán como vocalos en la d1· 
recc16n del pan.do Josó Sanus. 
Teresa Sempere. Oleha Soler. 
Ernesl Fenollosa. Josefa Frau. 
Angel Franco y Jaume Castells. 

Habrá diálogo con otras fuerzas "Y. si procede, colaboración" 

El S V se eline como 1 
izq ·er e emónica 
E. A.N. G. __ __,....,. 

El VI Congreso del PSPV-PSOE rea· 
firmó ayer la autonomía del proyecto so
cialisla y se autodehnió como la fuerza 
hegemónica de la izquierda. abierta a 
nuevas incorporaciones que estén en la 
linea programátK:a y potitK:a del pan.do. 
Con estos argumentos, el d1pulado auto
nómico Segundo Bru, ponavoz de la po· 
nencia polilica, consigu16 que el dirigon
le de la corrienle crihca Izquierda Soc1a
lisla. Vicen1 Garcés. relirase una eo· 
mionda que pretendla Introducir una se· 
rie de modificaciones al 1exto oticial, 
•para favorecer las rolaclones de coo· 
peración y proceso de unidad entre las 
fuerzas de la izqwerda •. 

La plural!dad do l a Izquierda 

represenlados Sin embargo. Segundo 
Bru pudo convencer al dirigente crilico 
Vicenl Garcés para que asumiera el 
1ex10 oficial, en el que los socialistas 
reconocer •que la construcción de 
una cullura política socíalrs/a demo· 
crárica es un proceso conunuo da diá
logo social y de rncorporacíón de aspi· 
racrones y exigencias sociales, lo que 
exige un contacto es /rocho con los 
ciudadanos y con las fuer zas sociales 
ropresenrarrvas. como los sindicaros. 
asociaciones, colocrivos y grupo so· 
ciales diversos>-. 

sol to e 
siendo relevados el ex conseller 
Rafael Blasco e Inmaculada 
Mira. Como nuevas incorpora· 
c1ones a vocalias destacan las 
de Adela Pla o Antonio Asunción 
y Martln Sevilla. La lntegrac1on 
del lider soc1ahs1a Vicent Garcés 
estaba en el a11e. igual que la de 
Joan Romero. de la UIMP. 

Comité federal 

En el comité federal continua
rán Francisco Arnau. Xnno Puig. 
Alberto Pérez Ferré. Roberto 
Garcla Blanes y Angela Rodrí 
guez. Se incorporarán Antonio 
Asunción. Eduard Montesinos. 
V1cent Garcés y Vicent Tarazo
na. los dos úllimos de IS, que· 
dando por cubrir otro puesto, 
que se estimaba que podria ocu· 
parlo también un miembro de la 
corriente critica para paliar la 
marginación sufr ida en el 32 
congreso federal. El ex alcalde 
de Valencia B1card Pérez Casa· 
do no repe111á. En lo quo rospcc· 
la a los 36 puestos dol comité 
nacional. las previsiones oran de 
t O para IS, y el resto a repanir 
entre los sectores de Lerma, 
Garcia Miralles y Ciscar. 

Aunque el VI Congreso del 
PSPV-PSOE se ha carac1enza
do por la unanimidad. no se des 
cariaba que hoy. en la vo1ac1on 
de la nueva c¡ccu1iva. pudieran 
ser casugados algunos miem
bros de la direcc1on soc1ahsta. 
resullando elegidos con un por
cenla¡e do vo1os menor que el 
rosto de sus companeros. Estos 
podrian ser los casos de Albeno 
Pérez Ferré y Angel Franco. 
quienes l emian el rechazo en su 
reelección de los ahneados con 
el presidente de la Diputación de 
Ahcanle. Antonio Fernandez Va
lenzuela. 

IS estuvo a punto 
de imponer el 
voto individual 

E. A.N. G .. _____ _ 
El plenario del congreso del 

PSPV-PSOE rechazó ayer, 
por el estrecho margen de 1 t 4 
votos a 148 y 27 abstencio
nes. una enmienda de lzqu1er· 
da Soc1ahs1a a la ponencia de 
organización propugnando el 
voto indiv1duahzado. frente al 
actual por delegación que nge 
el partido. 

Dicha enmienda fue defcn· 
dida por Andrés Perello, ba· 
sando su intervención en que 
la pos1b11idad del voto ind1v1· 
dual •conecra con la his1orra 
del par/ido•. Perelló anad1ó 
que •somos el único par/Ido 
socialis ra de Europa que 
manienemos el voro por de· 
legación•. 

Por su parte, el ponente. 
Joan Romero, coincidia con 
Perelló en que el lema • es 
de reflexión a nivel nacional·. 
por lo que dijo: · Me opongo 
sm esces1va acmud•. En su 
opinión, el vo10 por delega
ción es una consecuencia de 
decisión voluntaria. sin que se 
vea hm1tada la democracia. 

Joan Bornero si asumió, 
como ponente de la ponencia 
de organización y es1a1u1os. 
una propuesta de La Val! d"Al
baida para crear una escuela 
soc1alis1a. asi como la determ1· 
nac1on de que el comité nacio
nal del PSPV-PSOE pase a te
nor 39 miembros y el com11é 
o¡ocullvo conste de 11 secre
ta ria s. En su intervención, 
dos1acó la necesidad de po· 
tonciar las agrupaciones y las 
sedes del partido. me¡orando 
las estructuras. Igualmente la 
conveniencia de acentuar la 
presencia del par11do en los 
mov1m1entos sociales sectaria· 
les. Romero 1amb1én reflex10· 
nó sobre la necesidad de 1no· 
dir en las grandes ciudades. 

IS proponía que ol plenario asumiera 
la pluralidad de la Izquierda y quo ol 
partido sentase las bases para quo se 
vayan incorporando al proyecto socia
hsla todos los sec1oros que se sientan 

En este senlldo. el PSPV-PSOE se 
compromete a •ostorzarso• on •desa
rrollar ese conracro mediante relaciones 
de respero y, si procede. de colabora
ción•. En esta linea, el diálogo y la coo
peración con cuas fuerzas polllicas y 
sociales se oslableco •desdo 111 auro
nornla plen<J de 11uos1ro proyecto pollli
co y desde la responsabrlldad recia 
anre los electores•. García MI ralles seguirá de presidenle, y Ciscar, de vlccsecrelario. H. KAUS 
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La cumbre socialista estableció las líneas básicas de los programas electorales 

El s V relo za á ~as com etencias de s s 
alcaldes .y res a á estñón a ~as iputaceon~s 
V. GARCES/E. AIGUES 

El programa elecioral que pre· 
seniaran los soc1alis1as valencia· 
nos en los próximos comicios 
municipales y auionómicos de 
mayo de t 99 t y las prioridades 
politicas para la p1óxima década 
fueron las principales cuestiones 
que ceniraron ayer el sexlo con
greso del PSPV·PSOE. Enire los 
principales ncuerdos alcanzados 
destacan la voluntad de reformar 
con mayores compelencias la fi· 
gura del alcalde y de los equipos 
de gobierno para propiciar una 
mayor eslabihdad o gobernab1li
dad municipal, asi como vaciar 
de conienido poli11co las diputa
ciones provinciales configurán
dolas como meros entes al ser
vicio de los ayuntamienios. 

Las ci!adas pmpuestas fueron 
ap1obadas en la comisión de po· 
litica murncipal presidida por Ro· 
berta García Blanes. y en la quo 
actuó como ponenie Vicent Ver· 
che1, secreta110 general de La 
Costera-Canal de Navarrés. 
Es!a comisión también acordó 
potenciar las mancomunidades. 
iniciar la descent1alización de los 
servicios de la Generalitat a los 
ayuntamientos, incrementar la 
participación do las on!idadcs lo· 
cales en la creación de empleo. 
y da< un nuevo t1a1an11on10 legal 
a los murnc1p1os turísticos. 

Fern;indez Valenzuela (derecha) llene poder real. 11. KAUS Rafael Blasco. H. KALIS 

AS<mismo. el PSPV·PSOE de
cidió mantener la reivindicación 
económica del repa110 de fondos 
del Eslado medianle la fórmula 
del 50% para la Administración 
cen1ral, 25% para los ayunta
mienlos y 25% pa1a las comuni· 
dades autónomas. 

En lo que respecta a politica 
socioeconómica. la comisión 
presidida por la alicanuna Dolo
res Ma1co, y que lenia como po
nente a Juan Antonio Gisbert. 
adopló entre sus principales 
acuerdos apostar por la continui· 
dad del proceso de lusión de ca· 
jas valencianas, difigír las invcr· 
siones y la mejora de infraes· 
1ruc1uras y servicios públicos 
para avanzar en la consolidación 
del eslado de bienestar, y reafir· 
mar la completa auionomia de 
las instiluciones f1en1e a los mle
reses económicos privados. 

La acción polilica de los so
cialistas valencianos fue diseña
da en una comisión presidida 
por el castellonense Xavier Tá
rrega y quo tuvo como ponente 

La propuesta de 
L'Horta Nord 

para eliminar la 
vicesecretaría 
general de la 
ejecutiva que 
ocupa Ciscar 

fue retirada 

al diputado aulonómico Segundo 
Bru. En es1a ocasión se acordó 
1eorientar las prioridades del 
partido para a1ender las nuevas 
demandas de los sec1ores socia· 
listas eme1gentes e incidir en el 
desairollo de una poli11ca medio· 
amb1r.ntal dirigida especialmente 
a tratamientos de residuos y 
aguas. asf como a la vigilancia 
de la calidad del aire. 

La ponencia poli!ica ap1obó el 
denominado .. pacto para la mu· 
jer., como una iniciativa dirigida 
a evilar la marginación y pos1b1h· 
lar la crecienle incorporación de 
las muieres al mundo labo1al. 

La división de agrupaciones 

En cuan10 a la organización 
del partido. la comisión presidida 
por Leandro Piche1. secretario 

El conseller Burriel y Anloni Asunción se abrazan. H. KALIS 

general de la macrocomarca 
Camp de Túria·Se11anos·R1ncón 
de Ademuz. y en la que Joan 
Romero ac1uó como ponente, 
dio su respaldo a la d1v1s1on de 
las agrupaciones soc1ahs1as con 
más de 500 ahilados. 

Aunque esta p1opuesta fue al· 
canzada por unanimidad. abrió 
polcmica en1re los que conside
raban que debia ser la comisión 
ejecu1iva nacional el órgano 
compe1ente para autoriza< la 
creación de nuevas agrupado· 
nes. y aquellos que oplaban por
que fuesen las comisiones e1e
cu11vas coma1cales las que con· 
!rolasen el proceso de d1v1s1ón. 
La falta de acuerdo en esle pun· 
10 obligó a la comisión a elevar 
al plenario esta parte de la pro· 
puesta. lncremenlm la p1esencia 

de los social istas en los movi· 
mientas sociales fue oira cues· 
11ón aprobada en la comisión de 
organización con el obje11vo de 
me1orar el mensa1e del partido 
en las grandes ciudades y 
..abrir fila$• a la sociedad. 

Asrm1smo. se acordó la crea
ción en las ejecu11vas locales de 
una secretario de nuevos afilia
dos. dedicada a la lo1mación de 
m1!1tan1es. e iniciar una campaña 
de incremento de la afiliación 
entre jovenes y muje<es. Esta 
comisión decidió eliminar la cuo
ta del 25% que uenen las muje· 
1es en los óiganos del partido y 
listas eleclorales. asi como tam· 
bién se 1et116 la propuesla de eli
minar la vicesecretaria general 
de la ejecuiiva, que ocupa Cipria 
Ciscar. 

Ni Guerra ni Benegas vienen a la clausura 
O Este sexlo cong1eso del PSPV-PSOE 
pasará a la historia por la unanimidad y 
por la falta de las es1rellas del socialismo 
nacional. No vino Guerra. porque ienla 
que estar en Sevilla: Txlqui Benegns 
lampoco estaba poi la labor, y la rep10· 
senlación ha quedado en Salvador Clo
tas. Otra cosa ha sido la p1esencia de li
deres regionales eu1opeos. Hoy es es
perado el minist10 Enrique Muglca. 
• Antonl Escarré. conseller de Cultura. 
pudo p1esentarse ayer en la segunda 
jornada del sexto congreso del PSPV
PSOE venciendo la gripe. En el lrayeclo 
al Palau superó la dificil prueba de un ta· 
xista fumador de caliqueños. 

a El portavoz de V1la·real estuvo a punto 
de desesiabllizar el éxilo del cong1eso 
socialista. La gestión do Lerma y su Eje
culiva habían obtenido la noche del vier· 
ncs la unanimidad hnsln que los repre
sentantes de los 35.000 voios se perca· 
laron de la ausencia del delegado de la 
Plana. Mientras la pres1dcn1a de la 
Mesa. Clementina Ródenas, esperaba 
el complicado 1ccuento del ordenado<. 
iodo se pudo arreglar y V1la-1ea1 comple
ló el ciento por c1en10 de los votos. Un 
éxito que fue acompañado por encendi
dos aplausos para el anis1a. 

blicó su segundo número y revalidó a los 
penod1stas Andre u L ópez. Nabas . 
Adolf Sanmartin y Paloma Gil. La edi· 
c1ón oficial del partido ya parccia una di· 
námica redacción de verdad. 
o Los conselleres Eugen io Burriel, 
Emérit Bono. Antoni Birlanga y García 
Reche han seguido la marcha del con· 
greso sin pe1der comba. Joaquin Colo
mer y Font de Mora se die1on por sa11s· 
lechos con la ración del primer día. 
O Segundo Bru explicó la ponencia po
li11ca a los periodisias como si estuviera 
dando una clase al revés. Los inlorma· 
dores ocupaban los puestos de la e)ecu· 
tiva y él, en pie. contaba los pormono1es. 
Nabas ent1ó en ese momenlo al salón 
vacío. vio el espectáculo que se ofrecia 
en el escenario, con el l elón de .. /,1 
lorr;a del sociafisme•, y no dudó on le

Blasco, condenado 
al ostracismo; 
Valenzuela muestra 
que tiene poder real 
E. A.N. G._~~~-~~ 

El ex conselle1 de Obras Públi· 
cas y d111gente social ista de La 
Ribera Alta. Rafael Blasco. ha 
sido condenado al más absoluio 
osiracismo poli!ico. cuestión que 
se ha puesto de maniliesto en 
este sexlo congreso. Blasco no 
ha participado en los debates de 
las dis1in1as comisiones. no ha 
realizado ninguna intervención en 
el plenario y ha sido marginado 
en las negociaciones y conversa· 
ciones que el secretario general 
del PSPV-PSOE. Joan Leima. ha 
manlenido durante el desa1rollo 
de la cumbre con los miemb¡.os 
de la e¡ecutiva saliente. 

El politice de La Ribera Alta, 
que fue el único miembro de la 
d11ección socialista que no aplau· 
d1ó los resultados unánimes obte
nidos en la votación de gestión 
de la e1ecu1iva hmilándose a que· 
da1se sentado en su puesto 
m1en!ras el resio de sus campa· 
ñeros es1aban de pie. deambula 
por los pasillos del Palau de la 
Música como un alma en pena. 

Sin embargo, no le ocurre lo 
mismo al presidente de la Diputa· 
ción de Alicante, Antonio Fernán· 
dez Valenzucla. que está demos
trando en la cumbre socialisla 
quo si tiene un poder orgánico 
1eal en el panido. Fernández Va
lenzuela. que encabeza la dole· 
gac1on unida de la comarca de 
l'Alacant1. no ha cesado de piola· 
gomzar 1eu111ones para ma1car la 
estra1eg1a de su comarca en el 
cong1eso. Incluso esla siendo la 
cabeza en la sombra de otras de· 
legaciones de la provincia de Ah· 
cante como La Marina Baja y el 
Bajo Vinalopó. 

El 1andem Valenzuela-Garcia 
Miralles ha conseguido colocar 
en destacados puestos a m1em· 
bros de su sector, y p1ueba de 
ellos son las p1esidencias. vice· 
p1es1dencias, sec1etarias y pona
vocias de las distintas ponencias. 
Valenzuela sigue imponiendo un 
cierto 1emor en las filas socialis· 
tas. a pesar de que va a salir de 
es1e congreso sin conseguir su 
máximo obje11vo: el relevo de Pé· 
rez Fe11é, responsable de organi· 
zac1ón. y de Angel Franco, en la 
nueva ejecutiva nacional del 
PSPV-PSOE. Mientras Blasco 
tiene dificil salir de diputado au!O· 
nómico. Valenzuela no pe1derá 
su liderazgo en las listas. 

e El rumor insistente de que la concejal 
Al icia Boado habla sido • comprada· 
por UV y PP lomó cuerpo e iba de boca 
en boca. Todos querian saber más y 
pregunlaban a los pe1iodistas. La propia 
alcaldesa de v~:encia. Clementina Ró
denas, se extra"aba de tamaña ••obrau. 
El asunto habla surgido de una emisora 
local. pero nadie daba credibilidad. 

o Duranie ioda la jornada de ayer los 
bajos del Palau debie1on ser una au1énti· 
ca caldera, con mucha leña al fuego. Alli 
estaba Jo an Le rma recibiendo a los 
•vips• del partido y discutiendo quién 
entra o sale de la nueva ejccu11va. Gar
cía MI ralles. que salia de vez en cuando 
a airearse. Viccnt Garcés. Cipriano 
Ciscar. Alberto Pcrez Ferré y Antonio 
Asunción negociaban. 

vantar acta to1ográfica. 
o Después e!~ su blillante papel en la or-- '--'-~-'----~-'=-----

• Avant. el periódico del cong1eso. pu· 

ga111zac1on da la cumbre socialista Cara
banlcs y Cataluña han decidido montar 
un dúo cómico, como Tip y Coll. 

Los escritores Vice.ni Andrés Estellés 
y Erric Valor, invitados. 

H. KAUS 
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El presidente afirma que los insultos de Guerra tratan de impedir la oferta centrista del PP 

Az ar dice a no e a á a e c1a 
cori UV cuan o a ésta «le dé ~a gana» 
JUANJO GARCIA 

El líder naciona."l'"is7ta-,d~e'"I ~P~a-rti· 
do Popular. José María Aznar, 
arremetió ayer con suma dureza 
contra los socialistas. y, en es
pecial, contra el vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso Guerra. 

Aznar, que clausuró anoche el 
sexto congreso regional del PP 
en la Comunidad Valonc1ana 
apostando decididamente por 
Pedro Agramunt como candidato 
del PP para encabezar la candi· 
dalura a la presidencia de la Ge
nerah1a1. aseguró que los insul· 
tos de Alfonso Guerra •sólo 
pretenden imped1r la consolida· 
c1ón de la olerla cenmsta del 
PP•. y que se trata de "una 
maniobra inspirada por Felipe 
Gonzalez•. Aznar también repli· 
có a las declaraciones de Gue· 
rra sobre la necesidad de una 
•ley de hierro• que hmue los be· 
neflcios de los empresarios. su· 
brayando que el PSOE • quiere 
inventar cómo echar arena a 
los engranajes de la economia 
do- mercado para que no /uncia· 
ne•. 

La propuesta de Guerra; se· 
gun el líder del PP. es • un ab
surdo absolu/o, como ¡ugar al 
lutbol sin balón, porque la eco
nomía de mercado es la que 
mas libertad. progreso. prospe· 
ridad y justicia ha creado en la 
his toria•. Frente a ello, los so
ciahstas •Se caracterizan por su 
taita de claridad y su gestión .. 
cada vez peor•, añadió. 

La Administración, segun Az
nar, está en parálisis, mientras el 
PSOE, •carente de la ética de 
la convicción y la responsabili· 
dad. gobierna desde la chule
r ía . la arrogancia y la coac· 
ción•. Preguntado sobre si creía 
que Felipe González compartía 
esa propuesta de elaborar una 
ley que limite los bcnel1cios em
presariales. respondió: "Mal si 
la comparte, y peor si no la 
compane. en el seno de un go· 
b1erno es extraordinariamente 
curioso que se produzcan esas 
cuestiones•. 

Las descalificaciones sobre el 
carácter joseantoniano de los di· 
rigentes del PP también mere· 
cieron un comentario de Aznar. 
El líder popular señaló que se 
trataba de una operación para 
desmontar la oferta polilica de 

El nuevo presidente regional, Pedro Agramunl, entre Tarancón, Fabra y Tr illo. RAFA ARJONES 

centro que lanza el PP. y que 
esta maniobra estaba inspirada 
por el presidente del Gobierno. 
Aznar precisó que la figura de 
José Antonio Primo de Rivera 
tenía " un inrerés /1is tónco. y 
ese interés hay que respetarlo, 
y punto•. Tomás Burgos, presi
dente de Nuevas Generaciones. 
diría después a los militantes 
que los joseantonianos •son lo~ 
socialistas. que van por España 
prietas las l ilas con congresos 
del 100% ... Francisco Alvarez 
Cascos. secretario general. diría 
de Guerra que se ha convenido 
en ,.un viejo prematuro ... 

Moción de censura 

En la misma rueda de prensa. 
José Maria llznar tambión expli
có la acti tud del PP !rente a la 
moción de censura contra la al· 
caldes de Valencia y sobre el 
sistema fiscal español. Aznar su
brayó que la decisión de apoyar 
la moción ·la tienen que tomar 
coordmadamente la dirección 
regional y nacional del partido ... 
.... Ya veromos .. , fue su única res
puesta, al !lempo quo hizo hin· 
capié en que los populares •no 
tenemos la obligación de pactar 

Eduardo Zaplana habla ante el congreso. RAFA ARJOHES 

con nadie en la Comunidad ... 
En su intervención ante los mili· 
tantas lanzó una advertencia 
clara al líder de UV. Vicente 
González: •Si alguien se cree 
que vamos a pactar en la Co
munidad cuando ese alguien 
hace cada vez lo que le da la 
gana y como le da la gana, no 
to vamos a /Jacer ... 

Sobre la siluación fiscal del 
país, Aznar pidió •una paz lis-

cal. que acabe con la situación 
de ruptura /1scat. en la que la 
Admimsrración va por un lado y 
los conrnbuyentes por otro. 
Soto un demenre -señaló el 
máximo dirigente popular- en 
una noche de delirio podría ha· 
ber hecho una organización fis
cal como la que tiene España; 
quiero pensar que ha sido por 
la tremenda incompetencia del 
PSOE ... 
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Liberto Brau 
casi d io el susto 
o Las malas lenguas soste
nían ayer en los pasillos del 
congreso del Partido Popular 
que el portavoz en la Diputa
ción de Valencia, Martl rr Qui· 
rós. estuvo a un tris de pre
sentar una candidatura alter
nativa a la encabezada por 
Pedro Agramunt. Esa inten
ción. deshechada pronto por 
el carismático dirigente popu
lar. se habria gestado la tar
de-noche del viernes. al llegar 
a sus manos una candidatura 
al comité ejecutivo en la que 
no liguraba él. Aunque lbarra 
hubiera sido miembro nato del 
comité por el ca rgo que 
ostenta , el disgusto fue ma· 
yusculo. Menos mal que no 
tardó mucho en llegar a sus 
manos la verdadera lista. 
G Ese disgusto era el que lle
vaba el propio Martln Ouirós. 
portavoz mun icipal en el 
Ayu ntamiento de Valencia. 
que si quedó descolgado en 
favor del concejal Juan Car· 
los Gimeno. Ouirós, no obs· 
!ante. llevó con gran dignidad 
el golpe. aseguró estar • tran· 
quilo• y en absoluto preocu· 
pado por su exclusión. Las 
presiones que recibió Agra
munt para quitar de la lista 
lueron considerables: • Ou1· 
ras a Owros para merene el 
enemigo en casa·., le dijo al
gún m1h1ante destacado. 
G El militante de Valencia LI· 
berta Brau y compromisarios 
como el gandiense Ignacio 
Malonda a punto estuvieron 
de reventar el congreso con 
una candidatura al!ernativa. 
que linalmente no se presen
tó. Brau ya protagonizó una 
operación similar en el con
greso que eligió a Pedro 
Agramunt como presidente 
provincial de Valencia. Los va· 
lenc1anos querían evidenciar 
el desagrado frente a l apara
to del partido recién designa· 
do y aprovochar en su favor el 
escándalo de la denominación 
del PP del Reino de Valencia. 
o Una curiosa fotocopia circu
ló ayer entre los compromisa· 
ríos y la sala de prensa. Al· 
gu1en se dedicó a sacar co· 
pías del supuesto documento 
nacional do identid;¡d del jefe 
del Estado del antiguo régi· 
men. el general Francisco 
Franco. 

Fernández Teixidó afirma que el PP tiene mucho que perder si sigue con descalificaciones 

ado esmient 1 e nve -cü 'n e 

Fernández Telxldó. 

e V Y a a 011 r 
PACO VAREA _____ ~ 

Antonio Fernández Teixidó, 
portavoz del comité nacional del 
CDS. afirmó en el transcurso de 
la segunda convención federal 
del partido celebrada ayer en 
Valencia que el PP tionon mu· 
cho que perder en un corto es
pacio de tiempo si continúa su 
•poi/rica de descalificación y 
ataque• contra el resto do las 
luerzas políticas. 

Fernández Teixidó creo que el 
electorado va a ser consciente 
en los próximos seis meses de 
qulón lleva una polilica sensata 
y positiva para ol ciudad3no y 
"ª quién se te va la tuerza por 
la boca sin dar ninguna so/u· 
ción a los problemas•. 

El portavoz considera que el 
espanol medio está cansado ya 

de ·gallitos ... que únicamente 
basan sus programas electora
les en una oposición frontal y ra
biosa a determinados partidos o 
sistemas que no conduce a 
nada positivo. 

11 la convención asistieron el 
presidon10 lederal, Gerardo Mu· 
noz, y el secretario nacional de 
organización, Rafael Mart lnez 
Campillo. entro otros rosponsa· 
bles autonómicos, alcaldes y 
portavoces del partido centrista. 
además do la concejala Alic12 
Boado. quien desmintió la 1nlor· 
mación difundida ayer por una 
emisora do radio valoncianu que 
indicaba la plasmación de su 
apoyo a la moción de censura 
contra la alcaldesa do Valencia. 
Clemen tina Ródenas . según 
luentes oróximas a la deleoada 

m c·to ce s 
de Patrimonio del Ayuntamiento 
de Valencia. 

Las mismas fuentes agrega· 
ron que la portavoz mun1c1pal 
del CDS •continuará en la mis· 
ma linea que hasta et momen
to. respetilndo el pacto de pro
greso con el PSOE. El tema 
esta más que zanjado. y no hay 
que darle más vueltas. Quien 
quiera dárselas que se tas dé. 
ese será su problema. Ella está 
para cumpltr y punto•. 

En la reunión. que terminó al 
mediodía de ayer. se trataron las · 
conclusiones do la conferoncin 
federal municipal celebrada en 
Castellón y do la reunión confe· 
deral del anuguo reino de llra
gón en Zaragoza. El CDS de la 
Comunidad Valenciana ha ofre· 
cido un pacto de estado para la 

p rofundización y desarrollo de 
las autonomías basado en siete 
puntos. entre los que destaca la 
búsqueda de un equilibrio en 
competencias a nivel tem1orial. 
La convención iba a designar el 
candidato centrista a la presi
dencia de la Generali!al, pero la 
nominación ha sido aplazada. 

Por su parte. el miembro del 
com11é le<;ieral centrista. Arnaldo 
Martinez Calvo, dejó ayer el 
CDS. segun confirmó él mismo a 
Levante-EMV. Martinez deja 
también el pue~to de consejero 
de RTVV. puesto al que accedió 
a propuesta del CDS. El acerca
miento del partido al PSOE y 
•una polltica de bandazos· han 
provocado su marcha. Martinez 
era además miembro del comité 
provincial del CDS en Alicante. 
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Consenso y ausencia de debate en el 6:° Congreso 

El S V crisp o por a si uació de la alcal ia d Va!encia 
Muchas hor as, d em asiadas par a los resu lt ados o b te

n idos. han inve r t ido l os m i embros de las cuat r o p on en
c ias que est os d las se deb at en en el Pal ay de l a M ü sica. 
en el marco d el Sext o Congr eso N ac ional dol PSPV. 

falta d e discrepanci as est én si endo las notas d o m i nan 
t es de esto m agno acto qu e, a d ecir d e m uch os, no esta 
s iendo la cu mbre de acontecimiento de l n u evo lo rmis 
m o. si no la def ensa. desde el poder est ab lecido y bi en 
asentado. d ol estado do cosas q ue vive la a lcnld la do 
Valenc ia en la actualidad. Juan Lerma no n ecesito més 
ap oyos do los que ya tiene. p ero Clemen tin a Ród onas. 

presi denta de la m esa del cong reso, h a podido compro
b ar -en b aso a l os f u ribundo s ataques vertidos a la 
d erecha d esde la t ribu n a. y a las m anten idas y constan 
t es m u est r as de so l idaridad con su gestión- cómo el 
socialism o valenciano en p l en o anda nervio so y c r ispa
d o por l a situación que v ivo el grupo munic i pal quo ella 
d irige. 

A t eno r de lo s manifest ado por l os p ortavoces y pr e
s idente d e l as cuatr o ponen c ias m arco. el trabajo d o l os 
de legad os ha sido duro y largo, p oro el consenso y In 

Los miembros d e las delegaciones que han 
acudido al sexto congreso del PSPV·PSOE 
pasaron buena parte de la noche del viernes 
y de la mañana del sébado debatiendo, en las 
icspcctivas comisiones, las ponencias poll11-
ca, económica. municipal y do organización 
interna con el ob jeto de decidir la integración 
o no en el texto oficial de las enmiendas 
presentadas por las d iferentes agrupaciones a 
las que los delegdos representan. La unani
midad en las votaciones v el consenso genc
ralizdo han sido las nots más destacables de 
unas discusiones que no han pasado del 
mero simbolismo oficial. 

Pacto d e l a mujer 

En la ponencia política del Sexto Congreso 
del Socialismo Valenciano. aprobada por 
unanimidad en comisión, se establecen como 
prioridades para el PSPV la defensa del me
dio ambiente. la mejora de la calidad de vida. 
un pacto para la igualdad de la mujer y la 
defensa de los derechos d o la infancia. Se
gún Bru, encargado d e presentarla ante el 
pleno del Congreso. d ijo ayer que el pacto do 
la mujer pretende la conversión do diversas 
fuerzas polít icas y sociales para lo defensa de 
los derechos personales de las mujeres. en el 
empleo y en otros ámbilos sociales. 

La ponencia política ha rec1b1do una en
mienda de ad ición en la que se sci1ala q ue n o 
p uede haber social ismo sin democracia. pero 
al mismo tiempo no p uede haber democracia 
pleno sin socialismo. Esta ponencia ha reci 
bido muchas enmiendas, según Bru. quien 
afirmó que dos de las cuales serán debatidas 
por el pleno del Congreso. ya que hacen 
referencia al ámbito teórico. al contenido y 
funcionamiento de la izquierda, las relaciones 
del socialismo con la democracia y la coope
ración del part ido con otras fuenas des iz
quierda. Bru reconoció que la ponencia poli· 
tica nace del interior mismo del partido. con 
una gran cantidad de trabajo acumulado des· 
de el programa 2000 a la ponencia del con-
greso_ federal. ··- __ _ _ 

Reforza r la red i st ribució n d e la riqueza 

Los aslstentftl al 6• 
Congreso nacional dtl 

PSPV no ro1ultt1ron 
Insensibles. n i mucho 
m enos. al d95pllogue 

Informativo d e LAS 
PROVINCIAS tobfe estl 

asamblea. y nos 
premiaron con su 

lectur•. 
Ptuo u q uo ademU el 

hofeo del perlOdlco fue 
un hecho de lo mh 

habitual, dado e l tono de 
los 11slonu en las que el 

consenso pac11do 
probablemente antes de 

entrar. e l silencio v la 
euunci., de eu1lquiet 

critica. Invitaban ni 
tedio . 

La ponencia manifestó que los socialistas 
seguimos apostando por el crecimiento eco
nómico como instrumento para avan1ar en la 
consecución del estado de bienest ar. con 
una mejora de los servicios públicos. la cota· 
da ponencia señala que la continuidad del 
proceso de concentración de las Cajas de 
Ahorro valencianas. f avorecido por la pollti· 
ca socialísta. os un objetivo desoable. cuyo 
limito so ostabloco on lo dofonsa do una com
potoncio real y do la propia oficlonclo do las 
cajas. 

Dos reflexiones 
Entes supralocafes 

Por otra parte. la ponencia do política mu
nicipal, aprobada también por unanimidad, 
aboga por la creación de entes supralocales y 
mancomunidades. asl como por la rcdefini
ción del papel de las d iputaciones. con el 
ob¡eto de brindar a la ciudadanla unos servi
cios mAs efectivos. 

Según lo recogido por esta ponencia. la 
Generalidad y las D iputaciones financiarán a 
los ayuntamientos y entes supralocales. al 
t iempo que se reforzará el fondo económico 
de las mancomunidades. 

En cuanto a la política organizativa, se 
acordó crear la secretaría de nuevos afíliados. 
También se estableció que se debe ír hacia el 
abandono de la idea patrimonial del partido 
por parte de los afiliados. el esfuerzo que se 
ha hecho de la propia estructura organizativa. 
sobre todo en las grandes ciudades. y la idea 
de promocionar los movimientos sectoriales. 

l . N. Blonch 
T. Laguna 

Veamos la primero: 
El Congreso dol PSPV ho aprobado. con 

el cien por cien do los votos, la gestión de 
su Ejecut iva noci onal . no la de Juan Ler
ma sólo, sino la del grupo que t i one lo 
responsabil idad do d irigi r, por tanto de
bemos concl uir que el Congreso ha apro
bado la gestión de Rafael Blasco y eso en 
politica se recompensa. 

Claro que se podrla objotar. muy necia
mente. que se ha aprobado la gestión 
"global" y por t anto la suya en cuanto a 
'"dentro de la otra". lo que implica ria. en 
primor l ugar que "no" ha aprobado la de 
Nabas. Pérez Ferré, Castells, etc .• vamos, 
un disparato. 

En segundo lugar, esto razonamiento 
f olaz. si lo seguimos con rigor. nos lleva
rln o que Clementina R6donas no serlo 
alcaldesa por elección popular sino "por 
estor dent ro", y se podrían desautorizar 
t odos los comportamientos de fas que 
vnn orropndos por unn lista cerrada ... 

Dicho lo anterior, si Lerma. como ha 
dicho y ha repet ido. creo on la inocencia 
do Blasco. ¿por qué no le ha dado un érea7 
Veamos la segunda: 

Pérez Casado f ue presidente do la mesa 
del 5.• Congreso. y alcalde do Voloncio 
años y años. En esta ocasión iba como 
"invitado" con uno de esas tarjetitas 
rosa. Creo que absolutamente nadie on ol 
PSOE me podré decir ser iamente que esto 
es "normal''. Un hombro que ha respeta
do al partido, p r imero yéndose y después 
callándose. que si gue disci pl inado y paga 
sus cuotas. no puede recibir un desd6n 
asl. Pérez Casado deberla habor asistido 
como delegado. y esa delegación se Jo t e· 
nlan que haber arreglodo com o se ha he
cho con otras y otros. 

Probablemente ol PSPV-PSOE so ost6 
insensibilizando, con lo quo esté pordion
do una do sus cualidedes más ilustres. 

R. Bellvosor 

Fruta del tiempo 
Cuando ma 

tarde se haya 
dado por clausu· 
rado el Suto 
Congreso de los 
Socialims Valen· 
cianos. el imante 
de las reHe.iiones 
contrastadas po
dr! dar riend1 
suelta a su capad· 
dad de an!lisis y a 
su imaginación. 
¡Ha sido este el 
congreso de Juan 
l.e:nna. o por con- roto LLORt' 

t ra. ti. sido el congreso en el que Joan l.ennl. que ne 
ntaSita este tipo de magrüfü:aciones parJ demos· 
t rar el pode1 absoluto del que disfMa. ti. podido d1r 
todos los apoyos imaginables a su alcaldesa favon· 
tal Desdo la pr,..idencia do la mesa del congreso. 
Clementina Rbdenas ha podido comprobu cómo, 
uno por uno, todos los capitostes que tienen algo 
que decir en el seno del partido hin reiterado a lo 
largo de las sesiones el apoyo incondicional a su 
gesti6n. Sin venir a cuento. En medio de peroracio.. 
nes dirigidas a otros fines. todos, y me refiero al 
generalito lerma. han ido aportando MI gr1nito dt 
arena. la pifia socialista se ha vuelto a cerrar en 
banda, en esta ocasión para defender algo que consl· 
deran muy suyo. el primer Ayuntamiento do 11 e,,. 
munidad Valenciana. el buque insignia de 11 hoy 10-
robrinte armada lermista. 

Clemontina ha podido comprobar el peso es;>eclfi· 
co que ti<!no en la estllJCtUra sociarosu. que la ti. 
arropado frente o la naranja 11'.ec.inic:a y franto a los 
melones que se hin ido subiendo al wro en tomo a 
la Clementina paro defenderla de la implacable na· 
ranja y los aguerridos, aunque algo f1ltos de reflejen. 
melones. Entro unos y otros, ..Un co~uiendo. 
por una vez. acercar al ciud!dane a 11 COSI pirbhca· 
.ya que el diswJ>O político actual se asemej1 cadl 
vez mas al do los merados y i.. fMerias. Las mius 
11 mercado central en tien:po de elecciones son his· 
toña. Ahora. la política se haco desdo los puestos de 
fMa. y como la lruto, no por caprichos.I sino por 
naturaleza. va por tempo12das, las predicciones se 
antojan demasiado f&ciles para siqueira ser transmi· 
lides al lector. El mercado fruticola depende en gran 
me<lida de los vaiYenes climatológicos. además de 
otras variables que en esta ocasión se tornan c:apiti· 
les para el desarrollo del proceso. Al alto mando 
lerm;ua no se le esapa este ~talle. y por ello han 
puesto mucho celo en azufrar los ataQuts frontales 
que han lanzado • la derecha a lo llrgo del fin de 
S<mana que hoy acaba. Esumos en buena !poca 
para la naranja. pero no menos bueM para la efe· 
mentina. El socialismo valenciano esti empa.zando a 

. pr!Oeuparse por el grado da aguante que es1! mos· 
trando la nau1nja anta determinadas tdv!nid1dn 
atmosfériczs. mi!ntras su Clementina empiw a 
perder capaci!Ud de aguante ante las temidas hel1· 
das que se l\'ecÍfl.ln. la pilla so ti. cerrado. y como 
fruta tropical Que es. aguanta ~en cwk¡uitr clima. 
Pero la nar1nja se ha mecanizado, y hl empe:z.ado 1 
dífundir desasosiego en ciertos ambiente:s tn los QU! 

nunca s.e la había siquiera considetado capaz dt 
aguantar la mis suave de las heladas. 

la cerrozón do la piña, lema secvndario de esta 
con9rt$0, en torno a Clementina, ha V!.rüdo 1 de· 
mostrar una teoria que viene rondlndo los mer.uc!e· 
ros políticos desdo hace tiempo. la n1ran¡ho, meca· 
nizad.I y refonada, aunc¡ue sea por los 1¡w11osos y 
no >iem;>te dulce melones. tiene ya caJ)ICÍdld P" 
enneMr 1 kn ouos impasibles y anogantts hom· 
bres de ltrma. la naranja mec.!nica. 11 Clementina. 
la piha, los melones son euauo variibles de las que 
dependo en no poca medida el mereado polítlco va· 
lenciano. Y es un hecho. que y¡ ne so la escapa a 
nadie el que es •1 melón. que ..U fuu dt temporada 
y supuestemenla devalvado, el mis caro de manur y 
al que hay que alladir un poco, o un mucho de azúcar 
par que ni la naranja ni la Clementina. ni si Quieta la 
pilla, ecaben por agriarse. 

l. N. Blanch 
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Lerma califica de "voto de 
confianza" el respaldo del 100 % 

"El apoyo de los 
delegados es una 

garantía para 
el partido" 

El secre1orio general de los socialist as va
lencranos. Joan Lermo. on declaraciones a 
LAS PROVINCIAS cahhcó como "voto de 
confianza" el apoyo del 100% obtenido por 
la gestión de la e¡ecu t1va que d111ge. En opi 
nión do Juan Lerma. esto llxi10 no significa 
que no so trate do "analizar y criticar los 
errores cometidos. que en el debato se han 
ido seftolando. pero los delegados creen que 
la gestión política do la comisión ejecutiva. 
globalmente considerada. merece su apoyo. 
y esto es uno garantla paro que el partido 
afronte con las mejores condiciones los pró· 
ximos ª"os, que van a sor da grandes cam
bios en la sociedad valenciana ... 

Estas afumac1ones las reahz6 el secrettmo 
general del PSPV-PSOE. desde su cuartel 
general, una hab11ac10n 1nacces1ble snuada 
en et sótano del Palau do la Música. A este 
lugar sólo se podla accede• poi una escaleia 
perfectamente controlado. por la que nadie 
podio tronsi1ar sin que an1os no se hubiese 
dado el visto bueno desdo aba¡o. 

Lerma llegó al Palau do la Música do Va
lencia a las 12 do la mañana, y se instaló 
cómodamente para aguantar la ¡ornada. quo 
se caracterizó por los numerosas v1s11as. 

Desdo mucho antes do que el secretorio 
general accediese al 1ocinto. ya se hablo 
producido una cola do secretarios generales 
de agrupaciones que pretondlan hablar a 
solas con él. Tamb16n esperaron algunos 
miembros de la actual e¡ecu11va que están 
pendientes do un hilo, y a los que no se les 
vela muy buena cara. 

El secretario general nhandonó la sedo del 
·VI Congreso Nacional C•· o:a de las tres de la 

• 1ardo. pero no acudió a comer al mismo 
lugar al que fue la may0<la da los delegados 
(un hotel en las proximidades del Palau) 

Hasta esta hora ta 1ornada no habla hecho 
más que comenzar. ya habla mantenido una 
reunión con una pan e do lo Que es su nú· 
cleo prn1c1pal de su actual ejecutiva: Malla 
Antonia Atmengol. Alberto Pérez Fené. An
tonio Castro, Joaquin Azagra. etcétera. Des
pués también tuvo convcrsac1ones con el 
secreta110 general de Valencia. Eduardo 
Monlesinos. 

A última hora de la ma11ana, antes do 
dejar ol Palau do In Mllsica a la hora de 
comer. Lerma estuvo charlando largo y ten
dido con Antonio Garcfa M11alles. presiden
te del partido. 

Durante toda la Ulrdo. y mientras el pleno 
funcionaba a todo tren para discutir. aprobar 
y renogociar los acuerdos adoptados en las 
dis11ntas comisiones, el socrotario general 
volvió a ocupar su lugar. 

S1 la mn~ana se presentó movida, la tarde. 
en la recta final ya, se convirtió en la parto 
del dla mbs crucial. A part11 de las siete de ta 
tarda empezaron a conc1e1arse algunos 
nombres. que la mayorfa no querla dar como 
seguros para contrarresuu la supersución. 
Ouinioles muchas. pero con muy pocas va· 
rian1cs. Para estos pocos nombres sucl1os. 
cuatro en total porque se pensaba en una 
ampliación de la e¡ecutrva do hasta dos 
miembros mAs (pasa del 21 a 23) y hubo 
hstas para todos los gustos. 

Pero no sólo hubo reuniones en la sato 
del nito mando. Tambi6n, durante la hora do 
la comido. so produ¡eron encuentros para 
proceder a otro tipo do reparto. Una de estas 
reuniones la tuvieron los miembros de la 
comente Izquierda Soc1ohsta, y se produjo 
poco despubs de que V1cent Garcés, porta· 
voz do IS. se reuniera con Joan Lerma. El 
dla anterior Garc6s puso en manos do Lerma 
su destino. y ayer habloron do ello. poro sin 
(labor cerrado nada. El secretario general 
rara vez se comprometo a algo en firmo. 

Lo importante era ajustar la d11ección, y lo 
accesorio el Comité Nacional y la elección 
de los d1et miembros que serian elegidos en 
el congreso para incorporarse ol Comité Fe
deral. Lerma estuvo hasto bien entrada la 
tardo deshojando margari tas. después do 
haber contado con un "democrático apoyo 
del 100%". 

l. Blanch 

VALENCIA/POLITICA 

En la foto superior, concejiles del Ayuntamiento d1 V1lencla en uno de los muchos corrillos del din. roro HOHll 
lqu1f:nes sedan lo.s nuevos miembrot de la ejecu11va7 Bojo, 1 la derecha, los hermanos Btasco. 
Francisco (• la Izquierda) y Rafael, v un momenl o de las votacionet~ 

l.S. v la Ribera se quedan sin 
representación en la ejecutiva 

La comPosic16n de la nuova com1s16n CJCCUll· 
va nacional fuo el secrclo mCJOr guardado du· 
rante toda la tarde de ayer. Nnd10. a excepción 
de Joan l crma, sabia cufllcs lbnn n ser los nom· 
bres de los agraciados que ocuparlan los cuatro 
sillones vacantes. dos de ellos do nueva crea· 
c1ón. y los dos restantes por sus11tuc1ón. 

Salieron. como estaba prov1s10. !maculada 
Mira y Rafael Olasco. Entra1on Mario Garcla Bo
nafé, actual director de la revista "Oebato" y que 
ojerceril sus funciones en la secretnrla de forma· 
ción: Begoña G6mcz Marco. dncc1ora general 
de Consumo. quo ha sido destinada a la secreto
ria de part1c1pac1ón de la mu¡er. y Vicente Albero 
y María Dolores Marco como vocales. 

Finalmen1e la nueva eJecu11va quedó formada 
por Joan Lerma, Antonro Garcla M11alles. C1· 
priano Ciscar. Alberto Pérez Ferré, Antonro Cas
tro, Maria Antonia Armcngol, Ernest Nabás. 
Joan Ballester, Begoña Gómoz Marco. Mario 
García Bonafé. Angel Tronco. Em1h Soler, Vicen
te Albero. Angel Luna. Salvador Almenar. P 
Brau. Maria Sonora Sempere, Joaquín Azagra. 

Ofeha Soler. Ernesto Fenollosa. Maria Dolores 
Marco. Jaumc Casrells y José Sanús. 

La comarca do la Ribera. en las ül11mas nego· 
cinciones quedó do5colgada de In d irección del 
partido. pero so ciaba como seguro su entrada en 
ol comué nacional a través de Josó Forós. a 
quien el aparato califica de persona ·:con la que 
se puede hablar". 

La comente Izquierda Socialista tambión ha 
quedado al margen del gobierno del partido, 
pc10 entrará en el com 11é nacional y 1amb1én en 
el comité fedoral. 

Antonro Asunción. a pesar de que estaba pro
vista su enuada en la nueva com1s16n c1ecu11va. 
obtcndr¡\ un puesto en el comuó federal del 
partido Esta nueva situación le es mas cómoda 
al director general de lns111uc1oncs Pen11cnc1a-
11ns. ya que las reuniones de este órgano so 
rcaliz;rn en Madrid. y una vez cada seis meses. 

La nueva lista no quedó cerrada hasta pasa· 
das las nueve de la noche y durante 1oda la 
JOmada el secretario general. Joan Lerma. no 
abandonó su cuartel general 

Alicia Boado en el congreso del PSPV-
PSOE. Los socialistas valencianos se desayunaron 
ayer con una mala not1c1a difundida por una emisora de 
radio A licia Boado. se decla. habla dado ya su voto 
para que la moción de censura contra la alcaldesa de 
Valencia. Clement ina Ródenas. sea presentada por 
algunos grupos de la oposrción. Expresiones para todos 
los gustos. y gestos de incredulidad ante esta informo· 

· ción, pero t.imb16n muchas caras de preocupación. 
Algunos de los delegados actuaron como novatos en 
estos temas y se dio la graciosa curiosidad do que 
acudieron a lt, sala de prensa para intentar confirmar 
este rumor. ante la sorpresa de los medios de comuni· 
cac1ón, que lo que esperilbamos era. ¡ustamente. rcr· 
b1r información en vez de proporcionarla. 
A media mañana la redacción de LAS PROVINCIAS ya 
desmcntla el bulo. pero aún as! fue nmphamcn1c co· 
mentada y también se habló del poco gancho que habla 
tenido la oferta que el PSPV-PSOE lo había hecho a la 
conce¡olia def CDS: la dirección general de servicios 
soc1altt, frente a un buen puesto en la hsta de UV 
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Salvador Clotas 
El secreta110 de Cultura de la 

Comisión E1ecu11va Federal ha 
sido el encargado de representar 
a la mttx1ma duocc16n del part1 · 
do en esto Sexto Congreso NJ· 
c1onal del PSPV-PSOE. Clotas 
no ha tenido tiempo de abuu1r
se. sobre todo porque estuvo 
gran parte del d la de ayer en el 
"cuartel general" que el partrdo 
ha instalado en los sótanos del 
Palau. Los miembros de la Co
m1s1ón E¡ecu11va Federal se tu· 
vieron que repartir el trabaJO du· 
rnnto esto fin de semana. porque 
en toda España estaban real!· 
zando a la vez siete congresos 
soc1alis1as. 

Felipe Guardiola 
Felipe Guardiota. miembro 

nato de la Com1s16n EJeCutiva 
Nacional. curiosamente. figuraba 
entre la ltsta de los personaJeS al 
Sexto Congreso Socialista Guar · 
d1ola agradeció en la misma rela· 
c1ón que Nuria G1sper1. secre1m1a 
general de UGT en Ahcante. Sal
vador Clotas: Ramón de Soto. del 
Consell de Cultura: Enrie V.1lor. 
del ldem Consell, Adolfo de Bra
srl. del ICI 1tahano: Jean P Bel. 
del PSF francés: André Rotgé. 
también del PSF: Manuel Girona. 
sindico de cuentas de la Genera
lidad: Ricardo Muf1oz Suay, di· 
rector general del IVAEC: Lluls 
Forner. asesor de RTVV: Rodolf 
Sucra. director del teatro Princi
pal. V1cen1 Albero, diputado: Ce
leste Juan. diputada: Juan Anto· 
nio Llore!. diputado; Rosa Ange
les Villa. coreógrafa; Juan Alva
rez. director de la Filmoteca; Lluis 
M1quel Campos. periodrs ta; V1-
cen1 Andrés Estellés y Arcadia 
Garcla. ambos del Consell de 
Cultura; Juan V1llalba. secretario 
general del PTPV; los consell~res 
Joaquln Cotomer. Luis Font de 
Mora y Miguel Doménech; Fran
crsco Granados. delegado del 
Gobierno en la CV; José Luis 
Lassaleta. Adolfo de Ahcante. y 
V1rgin10 Fuentes. gobernador c · 
vi l de Albacetc. 

Los Ponen.tes 
A ú ltima hora de la tarde del 

viernes. quedaron cons11tu1das 
las mesas de trabajo de las cua· 
tro comisiones: polluca. econó
mica. municipal y organrzac16n 
interno . En la ponencia política 
la presidencia fue para Javier 
Tórrega. de la Plana Baixa. pero 
como ponente ante el pleno fue 
designado Segundo Bru. En la 
cuesuón económica le toc6 fa 
presidencia a Mafia Dolores 
Marco, de L' Alacantl. y dar la 
palabra en el pleno a José Anto· 
010 G1sbert. de la misma comar · 
ca. un hombre de Garcla Mua
lles. La prcs1donc1a de la opos1· 
c1ón de la ponencia munrc1pal 
se la adjuntaron a Roberto Gar
cla Planes. del vinalopó. y de
fensa onte el pleno se la encar· 
garon a Vicen t Verger. de La 
Costero. Por último. en la po
nencia de organización interna 
Leandro P1c10 ostento la pres1· 
denc1a y Joan Monaro. de 
l"Hona comparecieron ante el 
pleno. 

Seguridad 
El servicio de seguridad interno 

funcionó a la perfección tan bien 
que los miembros de u na empre: 
sa do transportes que deblan in
troducir en el recinto del Palau 
unos instrumentos. se dccian en· 
uc ellos al observar ciertas d1f1-
cultades· "Lo que pasa es que 
éstos no son del Palau. y se creen 
que son los amos··. 
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J osé María Aznar cerró el congreso del PP 
Pedro Agramunt, nuevo 

presidente regional "Agramunt es mi representante en Valencia: 
11EI PP se confirma como 
una alternativa real de 
gobierno valenciano" 

él se encargará de Lerma" 
El presidente nacional del Partido Po

pular. José Maria Aznar. declaró ayer en 
Benidorm quien siempre ha sido partido· 
río de alcanzar un ··gra n pacto de mocráti· 
co contra ol terrorismo" y que era nece
sario que alguien le explicara a la socio· 
dad española si era compatible que ese 
acuerdo coincidiera con el hecho de los 
terroristas y narcotraficantes "es·t én on la 
cárcel y cumplan íntegrament e sus con· 
de nas". Aznar. que clausuró el sexto con· 
greso regional de esta ·1otmación en la 
Comunidad Valenciana. destacó q ue el 
partido habla quedado finalmente paclf i· 
cado y que Pedro Agramunt . el que fue 
elegido responsable régional de esta for· 
mac16n, ··es mi re presentante en la Co· 

· munidad Valenciana ... " De l erme -con· 
tinu6- se encarga Agramunc·. 

artit 
El nuevo presidente regional del Partido Po· 

pular de la Comunidad Valenciana ( PPCV). Pe
dro Agramunt . manifestó ayer en el sexto con
greso de esta formación polltica, que la d irec· 
ción d e esta org anización nacfa con voluntad de 
presentarse a la sociedad " para confirmar la al· 
ternat iva real de gobierno que el pueblo val en· 
ciono est á esperando de nosotros". 

Pedro Agramunt indicó que el fracaso del so
cialismo " ha t enido su moment o culminante en 
ol fin del muro de Berlín y on los actuales cam· 
b ios que d isfrut an los paises del Est e. El agota· 
mionto de la socialdemocraci a, producto del im· 
poc·to de la crisis económica y del f in del estado 
da bionost ar. son fact ores que han resaltado a 
los ojos de la mayo ria. el éxito y la est abilidod 
del l iberalismo y de la economla de mercado ... José M aria Azoar realizó una dura crlli· 

ca a la polllica fiscal que el Gobierno está 
desarrollando y adviruó que "sólo un do· 
mente. en una anoche iluminada. podio 
haber llevado a la sociedad espaftola a 
est a sit uación f iscal. Espa~a - añadió
est á fiscal ment e rot a y necesi t a paz lis· 
cal ". 

f010 UORlf 

Para el nuevo responsable del PP en la Comu· 
nidad Valenciana es necesario q ue esta organ1· 
zac1ón polltica de caróc1er " autonomista, regio· 
nolista y moderna apuest a por una sociedad más 
libro. más plural. ml!s moderna y sol idaria v t odo 
olio desde una posición de centro y talante mo· 
dorado". 

El llder nacional del PP se refirió n la 
polllica económica del ejecutivo y asegu· 
ró que los socialistas " pri mero quorlon 
aca ba r co n la economía de mercado. li· 
mitar el beneficio soci al de l a economla 
de mercado os como int entar jugar un 
part ido de fút bol sin balón. No so puedo 
af ront ar el futuro de l a Comunidad Va
lenciana y de España con perj u icios 
ideológicos". 

Agtamunt 
consigulb 1or 

elogldo Por una 
1mpart1nht 

m ayorl1 da 101 
compromisarios, 

y en su nueve 
ejecu1lva ha 

incluido en los 
pu os1os de 11rrlba 
a los presidenles 
do Alicante (a lq 

dcnech e de la 
foto) v Castellbn 

(a 111 ízquierdn). 
la~lana v Fabra. 

Según Pedro Agramunl . los populares( 'sogui· 
m os manteniendo una interpretación humanista 
y l iberal del Estado. la sociedad y el individuo. 
Unos principios ideológicos que defienden por 
encima de todo la libertad y la pluralidad v que 
apuestan por la creat ividad individual frente a 
los rest r icci ones de unos estados excesivamente 
Intervencionist as. Defendemos - dijo- en 
suma. un estado m lnimo f rente a las concepcio· 
nos socialistas del estado máximo". 

El llder valenciano d el Partido Popular se refi· 
rió en su discurso al pasado ideológico de esta 
organización y señaló que la ideologla hberal· 
conservadora ··aparece asi como la única linea 
do cont i nuidad con la histor ia de la m odernidad 
ouropoa, como punto do referencia de nuestras 
sociedades democnlt icas". Ademá•. argumentó 
que el eje ven ebrador del nuevo PP debe ser ··el 
estar abiertos a la sociedad. a la critica·. 

José M aria Aznaer no quiso realizar 
ningún comentario sobre los ú l timos in · 
sullos que el vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra. ha realizado contra el 
Partido Popular. pero de¡ó entrever que el 
instigador de los m ismos era Felipe Gon· 
zéloz. Para el llder del PP el ejecutivo "se 
coract eriza por su fal ta de calidad y por 
gestionar ceda vez peor los asuntos públi· 
cos". '"La Administración --dijo Aznar
est á parada y en cr isis. y lo qua os m6.s 
grave. no hay síntomas para solucionar el 
problema·. 

alcaldesa d8 Valencia. era una cuestión 
quo correspondfa fntegramente al comné 
eJecu11vo regional. q ue informará a los ór· 
ganes nacionales del partido. 

El duigenie nacional del PP señaló que 
el nuevo preS1den10 nacional del partido, 
Pedro Agramunt. era el responsable do la 
renovación do esta lormación en la Co
munidad Valenciana y preconizó que .. do 
Lerma se encarga Agromunt " . 

fue la única que se presen16. La mesa del 
congreso la pres1d1ó José Cholbi. _ _ 

A. Casc os; " Guerra es un showman" 

El Partido Popular que ayer surgió del sexto 
congreso regional de Benidorm. según ind1c:6 
Pedro Agramunt, defenderá un programa "que 
garant ice la consecución do una sociedad españo· 
la y valenciana mtss libre. plural. moderna y soli· 
daria; la defensa do los derechos y las l ibenades; 
la Igualdad do todos los individuos ante la ley sin 
ilusiones fal sas respecto al estado·provindenciel: 
la defensa del compromiso autonómico. de las 
mAs amplias competencias para las nacionalida· 
des y regiones que componen España; el compro· 
miso con la ética y la honestidad desde la vida 
pública e institucional; la búsqueda de una econo· 
mla más abion a y competi tiva v la decidida 
"apuest a por una sociedad civi l más l ibre, verte· 
brada y vit al... J. A. Navarro 

Refiriéndose al PSO E. José Maria Az. 
nar señaló quo nadie " puede encasqui
llarse en el podar". y mucho menos. 
cuando alg unos de los gobornan1es 
adoptan "act itudes cercanas a la chule· 
ria. porque asi se lleva al pais a la parAli· 
sis". 

El presidente nacional del Partido Po· 
pular explicó que el apoyo que este grupo 
poll1ico estA manteniendo c~n Unión Va· 
lenciana para derrocar mediante la pre· 
seniación de una moción de censura a la 

Pedro Agrnmunl. por 0110 lado. fue ele
gido ayer. por mayorfa. presidente regro· 
nal del Parudo Popular de la Comunidad 
Valenciana. Agramunt rec1b1ó el apoyo do 
649 delegados. de los 738 que votaron. 
A l congreso estnbn p1evis1a la asistencia 
de 859 comprom1sa11os. Su candidatura 

Francisco Alvurez Cascos. secretario 
general del PP. manifestó en la clausura 
del congreso regional quo habla que d es· 
dramatizar la presencia pública del vrce· 
presidente del Gobierno. Alfonso Guerra. 
a quien calificó de "inadaptado de la de· 
mocracia". Según es1e dmgentc conser
vador. "Guerra es el showman del Gob1er· 
no. un viejo prematuro quo cuenta cons-
1an1emen1e las ba1all11as del abuelo y al 
que hay que buscarles un asi lo polllico. 

Jos6 Anton io Navarro 

Leopoldo Ortiz se afilió aver al PP Cholvi: "Este es el congreso del rigor 
v la participación" El eurodiputado 

Leopoldo Ortiz se 
afilió ayer al Part1· 
do Popular de lo 
Com un idad Valen· 
ciana v ponla fin a 
su ya larga 1rayec· 
toria como indo· 
pend iente en esta 
formación conser· 
vadera. La integra· 
ción de este cono· 

; cido europnda· 
mentario no ha ho· 

roro llORn cho más que 
reforzar las tesis que desde hace varias se
manas se intentaban disimular para evitar 
la crispación o salida poco airosa do Martin 
Ouuós. portavoz del grupo municrpal en el 
Ayuntamiento d e Valencia. 

En el sexto congreso regional del Partido 
Popular las coincidencias en ese sentido 
eran c laras: Leopoldo Ortiz. un candidato 
de consenso, será quien encabece la lista a 
fas próximas elecciones mumc1palos en la 
ciudad de Valencia. 

Man ln Ouirós. por otro lado. perdió ayer. 
incluso, su ocasión para salir triunfante on 
este congreso. La defensa que hizo do su 

enmienda a la ponencia de organización 
sobre la fu tura d enominación del PP no 
nlcanzó el consenso suficiente para ser 
aprobada. 

El porlOVO? del g rupo popular en el 
Ayuntamien to de Vnlencia pretendía que el 
PP se denorm nora del Reino de Valencia. 
cuando ya en el congreso nacional de Se· 
villa se instó n todos las organizaciones 
regionales para que las siglas del par11do se 
nñadiera el nombre de las comunidades 
autónomas. Ou1t6s intentó introducir esa 
mod1f1cac16n. pero fracasó. aunque contó 
con un importante apoyo de los delegados. 

La rncorporac1ón de Leopoldo Or11z 
como ac11vo m1htan to del PP evidencia. por 
otra parte. que la d irección d el par11do ha 
q uendo rctuttr de la ac11v1dad pública mu
nicipal a Martln Ouirós y destinarlo a un 
puesto más cómodo: las Cortes valencia· 
nas. Ouirós. declan ayer los congres1s1as. 
no ha conseguido d errotar a Vicente Gon· 
iAloz Lizond o. el llder indiscuirb le do 
Unión Valenciana. Y ademtls se ha rnostra· 
d o c laramente ·con trario a suscribir la m o · 
c1ón do censura con tra Clemcn1inri Róde· 
nas. pese u q ue su partido estaba mante · 
nicndo convorSncionos en senttdo con1ra· 
ria. 

El prcsidcnre del 
comi1é orgarnzador 
del congreso d el 
PP. Jos6 Cholvi. ha 
def in ido este en · 
cucntro corno " el 
congreso dol r igor 
y de la partici pa · 

J. ci6n". 
Cholvi ha añadi

do que el rigor del 
congreso se ccnira 
"en los programas 
expuestos. ya quo 

ro10 u om1 hem os gozado do 
una faso precongresual seria. con un debato 
en profundidad de las ponencias". 

Según Cholv1, el congreso 11ene un doble 
ob¡ellvo: "dotar al PP do una dirección ade
cuada y ofrecer a la sociedad valenciana un 
proyect o poll tico cargado de i lusión"'. 

El presidente del com11é organizador. que 
fue elegido prcsidcn10 de la mesa del congre· 
so, se ha re feudo o los medios de comunica· 
ción. calificAndolos do "escuela de libertad y 
objetividad". 

Por otra parlo, el presidente provincial del 

partido en Alicante. Eduardo Za plana. calificó 
el congreso de " t rascendental" v añadió que 
de él '"t ieno q ue salir la al t ernativa a los 
social ist as como esperan los ciudadanos de 
l a Comuni dad Valenciana". 

Zaplana hizo referencia a unas palabras del 
escritor al icantino Azorin. al decir que España 
"es un Estado lleno de pueblos", y añad16 
que el pueblo valenciano '"decidi rá quién es 
la alternativa a l PSOE. alt ernativa que no 
debe tener complejos y que debe tener voca
ción de victor ia". 

De Ben1dorm tiene que salir un parttdo 
fuerte para que llegue o ganar las elecciones 
autonómicas y gobierne en la Comunidad 
Valenciana. di10 Zaplana. 

Juan Antonio Montesinos. presidenre de la 
gestora regional y cuya intervención no esla· 
ba prevista en el programa inicial del congre· 
so. ha asegurado que las es1ruc1uras del par· · 
tido "se tienen que rejuvenecer". 

M ontesinos ha señalado que ve el fu turo 
del PP en la Comunidad Valenciana con " le. 
esperanza y alegria", y ha asegurado q ue en 
mayo "est e partido gobernará en la Comuni· 
dad Valenciana, en o tras muchas comunidades 
autónomas v en muChos ayuntamientos". 
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Domingo 16 de diciembre de 1990 Comunidad Valen· 
Ausencia de alternativas en el congreso 

Las críticas no evitan 
la elección de Agramunt 
como presidente del PP 

JUANJO GARCfA DEL MORAL. Benidonn 
Las discrcpa.1icins y criticas no impidieron ayer lu elección de Pe
dro Agramunt corno nuevo presidente regional del Portillo Popular 
(PP) en el VI Congreso de la formación conscn udora, celebrado en 
Iknidorm. S i las voces de protesta , que surgieron entre los asisten
tes durante la jornada, no fu eron tenidas en cuenta, mucho menos 
contaron las de la facción critica enfrentada a l nuevo presidente, 
que apenas se dejó oir. 

La elección d e Agramunt, pre
sidente provincial de Valencia, 
quien no tuvo rival, ya que no 
fue presentada ninguna candi
datura alternat iva, es fruto del 
acuerdo alcanzado con los pre
sidentes de Castellón y Al ican
te. Merced a este pacto, los po
pulares de esta úllima provin
cia han aumentado sus cotas de 
poder en el partido. Agramunt 
fue elegido por 6-19 votos a fa
vor. ocho nulos y 81 en blanco. 

Los únicos puntos de discu
sión fueron ayer el referente a 
la renuncia a la estructuración 
comarcal del partid o y el del 
abandono de la alusión al Rei
no de Valencia en la denomina
ción oficial d e la fo rmació n 
conservadora. 

El congreso estuvo p residi
do por la unanimidad d e las vo
taciones y por la escasez de d e
bate, algo que los populares ha
bían crit icado con motivo del 
reciente congreso fede ral socia
lista y también en el de la dere
cha regional de Unión Valen
ciana. La actuación de la mesa 
del congreso, presidida por el 
diputado por Alica nte José 
Cholbi, fue decisiva en este sen
tido. Cholbi condujo el congre
so de forma que impidió cual
quier resq uicio de réplica, cor
tando para ello en los momen
tos oportunos. 

haya realizado sin debate y se
ñaló que con esta d ecisión el PP 
está "abonando el paso" de los 
enemigos de la comunidad, re
firiéndose a los cat ala nes, y 
que, al mismo tiempo, se d a un 
"argumento definitivo" a la de
recha regional. 

Quirós obtu vo un amplio 
eco, que se tradujo en u na apre
tada votación. El resultado de 
ésta fue contrario a la enmien
da, a unque a simple vista pare
ció que el escrut inio seria exac
tamente el opuesto. Una impre
sión confirmada después por el 
propio Quirós, q uien aseguró 
que había contado los votos y 
que estaba seguro de haber ga
nado. Pero no hubo posibilidad 
y, a pesar de los gritos de pro
testa y de los abucheos de parte 
de los compromisarios. C holbi 
anunció oficialmente la derrota 
de la enmienda. 

Nueva dirección 
Posteriormente, el presidente 
de la mesa del congreso asegu
ró que no se había presentado 
ninguna impugnación. Una en
mienda posterior en el mismo 
sentido, defendida por Maria 
Manglano, ni siquiera llegó a 
ser votada, lo que provocó nue
vas protestas. 

La nueva ejecutiva regional 
del PP queda encabezada por 
Pedro Agramunt como presi
dente, mientras que como vo
cales figuran. aparte de los pre
sidentes provinciales de Alican-

Pedro Agramunt, en un momento del congreso. 

te y Castellón, Eduardo Zapla
na y Carlos Fabra, respectiva
mente. Luis Fernando Cartagc
n a, José C holbi, Emilio Fer
niindel, José Luis !barra, J osé 
Luis O livas, Manuel Ortuño, 
Jorge Lamparero; Juan Carlos 
G imcno y Manuel Tarancón, 
entre o tros. Quirós, portavoz 
en el Ayuntamiento de Valen
cia. y Rita llarbcrá, presidenta 
d el grupo p;i rlamentario. inte
gran también la dirección c:n 

razón de sus cargos. El VI Con
greso regional del PP fu e clau
su rado por el presidente nacio
nal del partido, José María Az
na r. y contó con la presencia de 
su secretario general, Francisco 
Álvarez Cascos. 

El e urodip u tado popula r 
Leopoldo Ortiz anunció ayer 
su ingreso en el PP. en el que 
hasta ahora figuraba como in
dependiente. en gesto de apoyo 
a la nueva dirección. 

De las más de 100 enmien
das presentadas a las d os po
nencias que se sometian a apro
bación en el congreso, apenas 
una veintena fueron tl iscutidas, 
y sólo tres fueron incorpora 
das. La mayoría d e las votacio
nes se resolvió "por amplia ma
yo ria" en palabras de C holb i, 
-y sin completar el recuento 
d e los votos a mano alz;1da- , a 
favo r d e las posicio nes ofi
ciales. 

Coches de lujo y abrigos de pieles 

El disidente Daniel Ansuúte
gui, diputado autonómico por 
Castcllón, defend ió u n a en
mienda a la totalidad a la po
nencia de o rganización. q ue fue 
derrotada ' 'por amplia mayo
ría" y en la q ue este polít ico cri
ticaba la renuncia a la estructu
ración comarcal del PP. 

La primera polémica de la 
jornada se produjo con motivo 
de una intervención d el porta
voz popular en el Ayuntamien
to de Valencia, Martín Quirós, 
quien defendió la vieja denomi
nación del partido --del Reino 
d e Valencia- en lugar de la 
nueva, -PP de la Comunidad 
Valenciana-. Qui rós c riticó 
que el cambio d e n ombre se 

JAIME ESQUEMBRE. Benidorm 
Más de 3.000 personas partici
paron ayer en el VI Congreso 
regional que el PP celebró en 
Oenidorm. Un total de 859 
compromisarios con derecho 
a voto, y orerbooking en el es
pacio reservado a los invita
dos. Estos fue ro n part icipes 
también en la polcmica Reino 
de Valencia-Comunidad Va
lenciana, que d ividió a los 
asistentes creando un ambien
te tenso, acrecentado por la 
acti tud que finalmente adoptó 
la p residencia. s in dejar op
ción al debate, y sin importar
le, al parecer, demasiado no 
llegar a Ja unanimidad en nin
guna de las dos ponencias que 
se presentaban a deba te. 

Tras la votación de la en
mienda presentada por Mar
tín Quirós. que señalaba que 
"la denom inación Reino de 
Valencia fonna parte de n ues
tra herencia, y la herencia es lo · 
que defiende la derecha", co
mcn7..:tron a alzarse las prime· 
ras voces de protesta contra 
los ac1ua lcs di rigentes d el par
tido co nservador, con fra ses 
signiíicativas por parte de al
gunos compromisarios. talrs 
como Esto no es democracia. 
Asi ya podréis ganar siemprr o 
Fuera. fuera. 

El reducido presupuesto 
del Congreso (2.500.000 pese
tas). obligaba a acelerar el tur
no de intervenciones. La sala 
de fiestas que acogía el congre-

so, y que consumió un tercio 
d el presupuesto, iniciaba a las 
10 de la noche su espectáculo. 

En el exterior, todo un cs
pcct:ículo: aparcamiento re
pleto d e Mercedes y OMW, 
mientras en el interior impera
ban los abrigos de pieles entre 
las compromisarias o acompa
ñantes, pese a que J osé Ch olbi 
insistía en señalar que estaban 
representadas nada menos que 
104 profesiones. "sin falta r 
carpinteros, albañiles y amas 
de casa". Se instaló un baz.ir 
de !la veros, encendedores y ce
niceros con los colores de la 
cnsc1ia nacional y las efigies de 
Fraga y Aznar y de botellas de 
vino de reserva cOn la cara de 
Isabel T ocino. 

•' .· 
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Las propuestas aprobadas en el congreso serán la base de los programas electorales 

El PSPV considera la democracia económica 
y Un pacto por la mujer como prioridades 

F RANCESC BAYARRI. Vnlcncia 
El desarrollo de la denominnda democraci• 
económico -díslTibución de la r iqueza- y la 
oferta de un pacto contra la dcsigualdod de la 
mujer hon sido convertidos en prior idades de 

In ncri6n del Partido Socialista dd País Va
lenciano (PSPV-PSOE) para los próximos 
años. Los socialistas va lencia nos celebran 
este fin de stmnna su VI congreso en un dima 
de aclamncióo hncín el sec.rctario general del 

partido, Jonn Ltrrna. Las propuestas aproba
das durnnrc cs1e congreso strvir:ln de base 
para la elaboración de los pro~rum11.~ elcclo
rales autonómicos y municipales de la próxi
ma prima\Cra. 

Respecto a la organización y los 
es1atu1os del panido, los socia
listas vntcncianos rechazaron 
una enmiendo de supresión de In 
cuorn del 25'11> para las mujeres. 
De este forma, los órganos direc
tivos del pnriido segui ritn con
tando, al menos, con una cuarta 
pane de mujeres. 

Los delegados han nprobndo 
unn serie de enmiendas tendentes 
a "abandonar la idea pa1rimo
nial del partido" por parle de sus 
milirnntes , segün pa labras del 
presidente de la ponenc ia de o r
ganización, Joan Ro mero. 

El V 1 congreso del PSPV con
cluye hoy, domingo, con la segu
ra reelecció n de Jonn Lerma 
como secretario general. Anto
nio Garcin Miralles continuará 
en la presidencia del parlido, 
mic nlrns que C iprii Ciscar per
manecerá en el cargo de vicesc
creirario general. 

La gcs1ión de la aclunl ejecuti
va ha sido nprobada por unani
midad. Contó incluso con los vo
los de los delegados de Izquierda 
Socialisia (IS). El ponavoz va
lenciano de IS, Viccnt Garcés, 
habló e n tono conci liador y 
anunció q ue "esuí en d isposi
ción" de d isolver la corrienle en 
el partido, "que es el nuestro''. 
Ga~ cs lambién uno de los lres 
portnvoces es1a1ales de la co
rriente. El anuncio de IS no fue 
lanzado. en esta oca5i6n, en un 
tono de amenaza, sino m:is bien 
de pues1a a disposición de los ac-
1uales dirigentes. 

Pocos cambios 
Los delegados debinn decidir en 
la larde de ayer, fuera de la hora 
de cierre de es1a edición, la posi
ble ampliación de la comisión 
ejecutiva. En cualquier caso, no 
habr:I mod ificaciones importan
les. Es segura la salida de esle ór
gano de Rafael Blasco, c. conse
jero de Obras Públicas y Urba· 
nismo, e implicado en un caso ju
dicial. Por otra parle, el actual 
dircc1or general de lnstiluciones 
Penitcneinrias, An toni Asun 
ció n, pugnaba ayer por entrar e n 

, la ejecutiva o bien colocar a In 

Rafael Blasco. a la Izquierda. y Francisco Blaseo. ayer en los pasillos del congreso. 

persona de su conlinnzn. Los de
legados aprobaron también la 
creación de una sccreiarb de la 
mujer d~ntro del órgano cjecu1 i
vo del p.1nido sociahsrn. 

01ra de las decisiones q ue de· 
bia 1omarsc ayer era la incorpo
ración del voto individual de los 
dclcgndos, que susli luiriu ni vol o 
por delegaciones. Esrn propues
la, fonn ulada por IS, tenia esca
sas posiblilidadcs de p rosperar. 

Algu nas de las enmiendas 
aprobadas buscaban reforzar la 
denominada economía del bie
neslar y propugnaban una nueva 
eslrategia en las gra11des ciuda
des "como consecuencia de la 
:1paric i6n de una nueva cultura 
urba na". La a lcaldesa de Valen
cia, Clemeniina Ródenns, presi
de la mesa del congreso. 

Los participantes en In po
nencia municipal acord3ron re
definir el papel de las dipu1acio
ncs. q ue quedará desprovis10 de 
cualq uier capacidad poliiicu. Es-

tos orgnnismos se limi1ar:º1n, se
gün propugnan los socialis1as, a 
actuar como entes adminis tr~lli· 
vos. También deberán facili iar la 
articul;ición de entes supramuni
cipules, tales como las mnnco
munidndcs. Asimismo. los dele
gados proponen po lenciar el pa
pel del Consejo de Coordinación 
de l:rs Dipuiacioncs, que dirige d 
presidenlC de la Generali1:11. en 
este caso, Joan Lcrma. 

Por oirn pane, los delegados 
decidieron reforzar la figura de 
los alcaldes, aunque sin modifi
car las ac1uales leyes. Asi. es1e re
forzamie nlo lendr:i un car:ic1er a 
efcc1os internos del pan ido. Los 
alca ldes, segün esta fil osofía. 
tendrán autonomía dentro de 
cienos lími1cs para csiablecer los 
pactos que estimen convenientes. 

Las negociaciones para la 
composición de la nueva ejcculi· 
vu continuaban a la hora Je cie
rre de esta edición. Cada vez se 
consideraba más d ifici l que un 

rcprescnt:rntc de la corriente IS 
entrara a form3r parte de este ór
gano. 

Por 01ro lado, el congreso de 
Jos socialistas valencianos. cn
ractcrizado por la unanimidad 
en lom o a In figura de Lcm13, si 
ha puesto de rel ieve algunas divi
siones entre otros dirigentes del 
parlido. El desarrollo de las se
siones confim1a la profunda di
visión entre el vicesecretario del 
PSPV, Cipria Ciscar, y el dircc-
1or general de lnstiiucioncs Pe
nitenciarias. Antoni Asunción. 

Los seguidores de los herma· 
nos masco no ocuhan su males
iar con la ac1ual dirección, a pe· 
sa r de haber volado su gcs1ión 
favorablcmcnle. El scc lo r que 
encabe1.an los Blasco puede que
dar. finalmente. sin rcprcscnt::rn
tc alguno en la ejecutiva. El can
did:uo blasquista p:im sustituir a 
Rafael lllasco e n la ejec utiva. 
Jose Garés. ienia ayer pocas pro
babilidades de salir elegido. 

Comisión, 
carajillo 

y· quinielas 

ROSA SOLDES. Vnlencia 
Hoy se ha vucllo a a parcar 
donde buenamente se pod ía:. 
es <lccir, malamente. '"Triln
quilos. no vendrá la grúa, por 
la cucniu que le 1rae a Goñi o 
a quien sea". su surra un 
miembro de la organización. 
Los m:ísti les del Palau conti
núan desnudos de banderas, 
pero hay que seguir pasando 
por ese arco del 1riunfo de la 
seguridad que dcla1a hebillas 
y marca.pasos. aunque no na
vaja) invisibles. Acuartelado 
en la irlt ima planta. ado nde 
penosamente trcpnn los pn
c1cntc...~ . el equipo médico hn
bitu.11 se conforma con algu
nu <·efalea pregripal y no espe
ru pauwis de ninguna clase. 

La gran conm oción de la 
jornada es una radio marmo. 
Al filo del mediodía. cjecu1 i
vos apremian a periodistas 
p.."lrn averiguar si es cierto que 
Alicia Boado ha firmado la 
moción de censura contra la 
alcnldesa. Al final. las aguas 
volvcrjn a su cauce y el paseo 
en barca continuará en medio 
de la ralma chicha. 

Los ceniceros de la CNT 
en la sala de prensa rebosan 
rcslos de aburrimienlo. Ni si
q uiera la cercanía del Sanrta
Sanrtorrmr. marcialmente lla
mado "cuan cl general" apo r
la grados de inq uie1ud a la 
no-noticia porque todo está 
previs10, y alado, y nada sor· 
prende: fulani1cz lleva cuat ro 
visita!t para reclamar un pucs-
10 al sol. la lila de candida1os 
a la c¡ecu1iva llega a Mani· 
la ... ¿ Y q ué? Al final. ocurrirá 
lo que tenga q ue ocurrir y de
ci<l1r.i quien tenga que decidir. 
en cunn10 acabe con la paella. 

Tanlo la cafe1eria del sol 
como la de la sombra lrepi
dan. Algunos delegados se en
cierran en comisión consigo 
mismos. Otros prefieren mos· 
lrador, carajillo y quiniela. 

Los decepcionados, se li
mitan a airear su desencanto 
bajo las ngoras de Bolill. mez
clándose cn lre adolesccnlcs 
palinadores y parejas de re· 
cién casados que se fotogra· 
lian en el cslanque. El salón 
de los pa sos perdidos . el 
puenle de los suspiros reciben 
un >olecillo benigno de fin de 
año. de fin de década. 

Quien sabe. Quiz.1 algún 
din. e n este tipo de congresos, 
se hable de polilica. 
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1 DI s as valenci nos ejan 
e·la jecutiva a crític 

El continuismo y la similitud con la cita federal del PSOE 
marcan un congreso que reelige hoy a J oan Lerma como secretario general 

&miz Valbuena- VALENCIA 

El congreso de los 
social is tas 
valencianos concluye 
hoy con la reelección 
de Joan Lerma y su 
equipo. El ministro de 
Justicia acude a la 
jornada de clausura de 
una Ejecutiva en la 
que ha sido incluido · 
uno de sus principales 
colaboradores, el 
director general de 
Instituciones 
Penitenciarias, 
Antoni Asunción. 

Joan l...errna. que será reclegi· 
do hoy secretario general de los 
socialistas valencianos. no ha in· 
troducido m fls cam bios en su 
equipo que la obligada salida de 
Rafael masco. procesado por un 
intento de cohecho en la subasta 
de unos ten'Cnos. y la no incl u· 
s ión en la Ejecutiva ele Vicente 
Gan:és, miembro de Izquierda 
Socialista Antonio Asunción se 
incorpora a los órganos directi
vos. 

Garcés habla ofrecido la diso
lución de la co1Tiente en Valen· 
cia a cambio de su inclusión en 
el cuadro directivo. pero exigia 
una modificación de lo aprooodo 
en el congreso federal del PSOE: 
sobre las co1Ticntes en el ¡>anido 
y la garantla de que a4,'lmas de 
su s reivindicaciones fueran 
atendidas. l...c1ma exigió a Gar
res, ademfls de la disolución de 
la corriente, una re11dici611 in· 
condicional, a lo que éste se ne
gó. 

Congreso mlmótico 
Las modificaciones en el seno 

del PSV ponen de manifiesto el 
mimetismo seguido respecto al 
congreso del PSOE. La Ejecutiva 
se amplía --Oe 21 a 23 miembros-, 
la vocalia de participación de la 

-Blanco tomó 
posesión de 
la presidencia 
de Cantabria 
AGENClAS.-SANTANIJElt 

El socialista Jaime Olanco 
y e l resto de consejeros del 
Gobierno de Cantabria jura· 
ron o prometieron ayer sus 
cargos en la Diputación. 

Blanco, que accedió a la 
presidencia tras la moción de 
censura presentada contra el 
anter ior preside nte, Juan 
Ho11nacchea, pidió a su ¡>art.i· 
do que "cierre li las" en tomo 
al Gobierno regional. 

El presidente dijo que lle
varfl el consenso a un Ejccu · 
tlvo su sten tado por cuatro 
partidos. ''Tenemos Ja obliga· 
ción de ganar las próximas 
elecciones para sacar a Can· 
tabria del hoyo en el que la 
han metido", agregó. 

El diputado nacional del 
PP Luis Ramallo dijo que la 
situación 110Ut.ica vivida en 
C'lntabria no se t'Cpetirá m,.'\s 

·· "a no ser que el presidente 
, fuera Alfonso Gu<!J1'3". 

La forca del Socialismecl 
1 

L """"°' Comisión Ejecutiva del Partido Socialista de Valencia en el congreso regional que comenzó ayer. 

mujer adquiere el rango de se· 
crcLvía y las cuest iones plan te
adas han sido aprob.1das con Ja 
inmensa mayoría de los votos de 
los 353 delegados asistentes. 

El congreso ha cstudo concli· 
cionado ta mbién por Ja nueva 
presentación de wm moción de 
censura contra la alcaldesa so· 
ciaHsta de Valencia. Clementina 
Ródenas, por parte de la oposi· 
ción conservadora, y cuyo éxito 
depende únicamente del voto ele 
la concejala del CDS /\licia Boa· 
do. 

Joan l...cnna ocupará cuatro 
nilos mfls la sccrctatía general y 
el organigrama interno de los so
cia l is tas valen cianos se¡;uin\ 

presidido por An tonio Garcla 
/\ liralles. único representan te, 
Jumo con Josefa G1<1u, de los so
cialistas valencianos en la Ejccu· 
tiva federal del PSOE. Cipriano 
Ciscar ocupa la vicepresidencia. 

Al frente de las SCCJ'Ctmias ¡,>e
nerales esta rán Alberto Pé1·ez 
Ferre (Organización). Joan Ba· 
lles ter (Política Institucional), 
Emest Navás (Comunicación), 
Antonio CasU'O (Finaro,as), Emi· 
lio Soler (Culmra) y Mruia Anto
nia J\m1engol (Movimientos So· 
cialcs). Begofia Pércz. hasta al10· 
1<1 directora general de Consu· 
1110, ha s ido elegida para la nue
va secretaria de la Mujer. 

J.a única salida de la Ejccuti· 

1 . 

U Ul.i..tm.aftmancJt1 

Corcuera (al fondo) y familiares del policía en el funeral de ayer. 

va, la de Rafael BL.1SCO, sera cu
bierta con José Gru'és. que perte
nece a la misma a¡;rnpación que 
su antecesor. 

Trunbién en las vocallas se re· 
neja la línea continuista de los 
socialistas valencianos. Rep!tl!n 
crui::o Maria Teresa Sampedro~ 
Josefa Grau, Ernesto Fenollosa 
y Ángel Franco. y ún icamente 
abandona el puesto J oaquln 
J\1¿1gra. por decis ión propia. 

Pese a la falta de novedades 
en el congreso, los delegados in· 
sis ten en comenzar otra e tapa 
donde "se redefinan el papel de 
lns diputaciones como soporte 
de los ayuntamientos" ante las 
elecciones mtmicipales de mayo. 

-Enterrado el 
policía asesinado 
por ETA en Vizcaya 
EF&-Bll.DAO 

Ayer se ofició el funeral por 
f, uis Alfredo Achu rra Cian ea. 
polic la nacional asesinado e l 
viem es por ETA al colocar una 
bomba bajo su coche. 

El fun eral. que tuvo lugar en 
la parroquia de Nuestra Se1iora 
de la Paz de Cruces en Baracaldo 
(Vizcaya). se celebró en la más 
estricta intim idad por deseo ex· 
preso de la familia del fallecido. 

Asistieron a l sepelio el minis- • 
tro del Interior. José Luis Cor· 
cuera, que no quiso hacer dccla· 
raciones; e l delegado del Gobier· 
no en e l Pafs Vasco. Juan Ma· 
nuel Eguia¡¡aray; el dirretor ge
neral de la Policfa. Jos~ Maria 
Hodrlguez Colorndo. y el Gobcr· 
nador Civil de Vizcaya. Danie l 
Vega. 

Una vez conclu ido el funeral. 
los restos del policla fueron ente
r rados en el cementerio de Baro· 
caldo, donde residla. 

Luis Alfredo Achurra habla 
nac.ido en Bilbao. estaba casado 
y tenla dos hijos. 

-Damborenea 
anuncia su 
retirada y la 
'hibernación' 
de su partido 
EF&-MADRID 

El llder de Democracia So
cialista (DS). Ricardo Garcfa 
Damborenca. planteó a los de
legados de su partido "la hi· 
bemación y archivarlo. s in 
que esto su ponga perder la 
personalidad jurldica". 

Damborenea justificó esta 
petición a los asistentes del 
primer congreso de OS, que 
se celebra en Alcobendas 
(Madrid), porque "no lene· 
mos ni dinero, ni candidatos. 
ni votos para presentamos a 
las próximas elecciones mu· 
nicipales y autonómicas". 

Anunció tambi~n su reti· 
rada de la polltlca acli\'a: ''El 
partido no tiene salida y nece
si to t iempo para refrescar 
mis ideas desde fuera'de los 
escenarios polfticos". 

El lfder de OS declaró que 
"he agotado mi tiempo y no 
vivo del aire. No puedo seguir 
asl porque mis condiciones 
materiales no me lo permi· 
ten . Tengo que reorganizar 
mi vida". 

García Damborcnea des· 
cartó el ingreso de su partido 
en Izquierda U ni da y declaró 
que "no se va a debatir mu· 
cho más tiempo, no tiene nin· 
gún eco en el congreso". A es· 
te con greso sólo asis t ieron 
150 delegados, menos de la 
mitad de los previstos, según 
Damborenea, porque "el res· 
to están desilusionados". 

-Las peticiones 
regionalistas 
dividen al PP 
valenciano 
EUROPA PRESS-BENIDOR.'1 

La polémica entre el sector 
regionalista y e l continuista 
ha pt'CSidido el congreso del 
Partido Popular de Valencia 
celebrado ayer en Benido1111. 

Una ponencia de Organi· 
zación, aprobada por la ma· 
1'\ana, optaba por aumentar la 
vocación regionalista del par
tido, que pasara a denominar
se Partido Popular de la Co· 
munidad Valenciana. 

J usto antes de su votación. 
Martln Quirós. concejal del 
Ayuntamiento de Valencia, 
presentó u na moción para 
que el partido tomara el nom· 
b re de Part ido Popular del 
Reino de Valencia. 

Se procedió a k~ votación y 
en el recuento final quedó re

.chazada. lo que provocó una 
enonne pitada de los comp~ 
m isarios regionalistas por en· 
tender que su propuesta ha· 
bía sido votada -a mano alza. 
da- por la nmyorta de los de
legados asistentes. Éstos exi· 
gieron un nue''º recuento. a 
lo que el presidente de la me
sa se negó. 

Posteriormente, y en el de
bate de la ponencia polltica. 
se presentó una nueva en· 
mlenda en la mis ma linea 
que n o fue aceptada por la 

·mesa "porque ya ha sido de
batida anteriormente" . En 
ese instan te varios delegados 
abandonaron la sala. 

Por la tarde, José Marla 
Aznar clausuró el congreso 
regional de su partido. 
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M.\NUl'L PERIS 

ANTONIO GARCIA MlRALLES 
Presidente del I' !'V-PSOE 

«Los socialistas hemos tenido 
una indigestión de poder 
y errores de comunicación» 
Antonio García Miralles, 48 ailos, alicantino y ex abogado 
laboralista, es presidente del Panit Socialista del Pais Valencia 
(PSPV-PSOE) q ue celebra estos día' su sexto cong reso. Militante 
del PSOE dc5de principios de los ailos setenta, fonna .pane de la 
ejecutiva federal desde 1977. Gucrrista confeso, Garcia Miralles 
es carir)osamcntc conocido entre sus compañeros como «el 
corcho» por su capacidad de flotación en cualquier tonnenta 
interna. Preside las Canes Valencianas desde 1983. 
- ¿Qué uutocritica hace de su i:csti(i n co mo pres idente de los 
soci:rlistas vukncbnos'! 
- Aunque el balance de estos ar)os es positivo, creo que los 
socialistas hemos tenido una indigestión de poder. Tenemos la 
obligación de profundizar en la critica de las relaciones del 
partido con las instituciones y con la sociedad. Junto a eso hemos 
tenido evidentes errores en la fomrn de comunic:ir nuestras ideas 
y nuestra gestión a la sociedad. Errores de comunicación que son 
rcspons:rhilidad de los medios. pero también del partido. 
- ;,Unión Vatc11cl:111:1 ha tlc,pl:rz:11ln al PP como el i:ran r ival 
del l'SOE en c't" co1111111i<lad'! 
- En estos momentos la derecha se divide la representación de 
los intereses sectoriales que son minoritarios en la sociedad. Por 
1111 lado, cst:'l la defensa de los inh.:n.:~cs de nar:rnjcros y 
constructores y por otro lado, la eúrula tic la patronal. Es 
absolutamente lamentable el cspec1:iculo que est:in dando en el 
Ayuntamiento de Valencia, intcmando comprar concejales para 
derribar a Clementina Ró dcnas de la alcaldia. 
- E l ex co n,cllcr Hafacl B1:1sco, r1uc e't:í inmerso en un 
proceso judicial por presuntu corrupción,¿ v:l. n continuar en 
la ejecutivn? 
- Eso en primer lugar habria que preguntárselo a él. 
- Pero usted tendrá una 01>inión . 
- Una ejecutiva debe reunir un equipo que esté cohesionado no 
sólo en ideas . sino también por relac iones de confianza. 
- ¿Y e ntonces por qué mantiene us ted el apoyo y Ju 
confinnza ni prc,ldcntc de la Oiputación de Alican1c, Antonio 
Fcrrdnclcz Vu lc nzuela, que se ha visto también irn•olucrado 
en un proceso jncliclnl por sus act uaciones en la C aía de 
Ahorros l'rovinclal'! 
- Es un caso d istinto que cst:I rn:ls en la prensa que en la 
rc:ilidad. Se trato de un compar)cro de mi agmpación ni que 
conozco bien. Adem:ls estoy en contra de que se produzcan 
l111chamicntos mumlcs antes de que los jueces se pro11uncicn. 
- ;.La sitn:rción ele los d amnificndos por el ckrru111h:1111 ic nto 
de la pres a dl' To11s va a lc ncr repercusiones clcc roralc~·! 
- Todo, hasrn que la ¡;n·ra se lleve e l coche de un vecino . puede 
lcncr costos clcctoralc.:s. Asumimo~ l,>s de la reconversión 
indn, trial y luc¡¡u la histori.1 nos ha <.lado la r..izón . Los 
C\ltnp:u'\cros :-ic Jcj:1ron la piel duruntc 13 catástrofe de Tous. que 
no fue rcsponsabrl id.rd de un gobierno socialb ta, sino de 
dcn!chas. Ahora hemos dicho que no habrá discriminaciones en 
el cobro y no por razones clcctoralcs, >ino humanas . Lo que no 
es de recibo es la tlcma¡;o¡;ia de la derecha, que si es electoral. 
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IJ ' Congresos de los partidos mayoritarios 

E L Sexto Congreso Nacional del PSPV- PSOE. que 
hoy concluye en Valencia, ratificará el poder que 
sobre el partido ha conseguido el secretario 

general, Joan Lerma, quien controlará casi todas las 
secretarías de área de la nueva ejecutiva, aquellas que 
dominan realmente los medios y los mecanismos 
internos del partido, que serán ocupadas por hombres 

l orma sala del congreso notrib lemttnto rofonlldo 

ele su entera confianza. La dirección que hoy será 
votada por los 353 compromisarios que asis1en al 
congreso experimentará. por 01ra parte. una mínima 
ampliación, pasando de 21 a 23 miembros. El 
congreso elegirá también a diez mi litantes para el 
comi1é federal del PSOE y a un total de 36 para el 
nacional del PSPV. 

La mayoría de las secretarías de área estarán dirigidas por hombres de su confianza 

JUAN A. GIL/ O. LOPEZ 
Con Blasco defenestrado. Ciscar en 
sus horas más ba¡as y Garcla M ira· 
lles en lineo de colaboración y no 
de enfrontamiento. Lerma conse
guirA hoy quo la nueva cjecuuva del 
PSPV con.sa9re su con1rol sobre los 
rosones do poder del pan1do. 

Aunquo a Ul11mas horas de la 
tarde do ayor la lista complo1a para 
la ejecuuva nUn no se conocla y el 
Palau de la Música era un horv1de· 
ro de rumores. todas las infotma
ciones coinc1dian en que siete de 
las secrouulas de área estarán en 
manos de J oan Lerma y sólo una 
será parn un ho1·nbro de Gilrcla Mi· 
rall es. 

Candidatura 

hora de elaborar In información, y si 
a lo largo de la noche no se produ· 
clan cambios sustancinles. Albcno 
Pérez Ferré. en or9an1zaci6n; Anto· 
nio Casuo. en t innnzas: Ernest Na· 
bas. en comunicac16n; J oan Salles· 
ter, en política mst1tucional. y Maria 
Antonia Armengol. on movimientos 
sociales. 

A es1os nombros, iodos ellos in-
10gran1cs del soctor clormistai. v qt.10 
ya estaban en la nn1ouor e1ccut1va, 
se unirían dos nuevas 1ncorporac10· 
nes. las de V1cen1e Albero para la 
secretaria de asun1os económicos. y 
la do Mario Garcla Oonafl~ para la 
do formac1611. Incluso se barabo10 
para la primero citnd11 el nombre de 
Angel Frnnco. 

dtla, do confirmarse su ontr3da. la 
plasmación práctica de las llamadas 
que en este congreso se hnn hecho 
a la apertu1a del pamdo. esté consi 
derado un iniclcctunl do p1cs1igio. 

Garcla Mnallcs. cuyos hombres 
controlaban hasta este momen10 las 
secretarias de asun1os econórrncos 
y de cultw..i, sólo manucnu en la 
nuevn e1ecutiva esta úl11ma. en ma· 
nos d o Emilio Soler. C1priuno C1s· 
car. uno de cuyos colalJoraUorcs era 
el responsable en la antenor dnec· 
c16n de formación, no conuolartl en 
la nueva e¡ecuuva ninguna sccrera. 
ria do A1 oa. 

Gnrcla Miralles aún podrlo hacer 
valer su influencia para qua una 
persona de su confianza ocupe la 
secrcrnria do la Mu1e1, de nueva 
creación. para la quo se especulaba 
anocho con el nt'mbro do Begoña 
Gómcz. De cualquier manera eso 
supondrla que de nueve sccrcrarlas 
do luoa. siete las mAs 1mpor1ontcs. 
esuu~n b.:110 el control de los cler· 
m1stll$lt. 

En cuanto al resto de integrantes 
de la e1ccut1va soc1al1sra. como vo· 
cales se daban Po• seguros los 
nombres de los allcantmos Josó 
Sanus. Angel Luna. Maria Teresa 
Scmpcro y Angel Franco, 1unto con 
Oloho Soler. Erncs1 Fonollosa. Jau· 
mo Castclls y Josefa Frau. Del mis· 
mo modo 1amb1én se segula espo· 
culando con l a onuada en la 
d1recc16n del 1hc11ano Marlin Sevilla 

Un comité con 39 
miembros y una 
ejecutiva de 1.1 
secretarias 

E. A.IV. G. 
El plenario del congreso del 
Partido Socialista del Pals 
Valenciano-PSOE rechazó 
ayer, por el es1recho margen 
de 114 VOIOS a 148 y 27 
abstenciones, una on~londo 
do Izquierda Socialista ·• la 
ponencia de organización 
propugnando el voto indivi
dualizado frente al quo se 
lleva a cobo por delegación 
y quo hos10 la ac1ualldad 
rige el partido de los socia
listas valencianos. 

Dicho enmienda fue de
fondidn por Andr<>s Porolló, 
basando su intervención en 
quo la posibilidad dol voto 
individunl cconecta con la 
his1orie dol panidot. Porolló 
enad16 o continuación que 
«somos ol único panido so
cialistn de Europa q uo man· 
1enemos ol voto por dologa. 
ción•. 

Por su pane. el ponen10 
Joan Romero, coincidla con 
Pcrelló en que ol tema ces 
de rollexión a n ivel nacio
nal•, por lo quo dijo: icMo 
opongo sin excesiva acri 
tud». 

Escuela socialista 
En su opinión. el voto por 

dclogaclón es una cohse
cuencio do decisión volunta· 
ría sin quo so vea limitada Ja 
democracia. 

Jonn Romero st osumi6. 
como pononte d e le ponen· 
cia do o rganización y cs·ro1u 
tos. una propues10 del Vell 
d"Albaida para crear una es
cuela socialiSl'a asl como la 
determinación de que ol Co· 
milé Nocional de~ Partido 
Socialísto del Pals Valencia· 
no pose a tener un totol de 
treinta miembros miontros 
que el comité ejecutivo 
consto de once secretarfas. 

En su intervención. el po
nenle dest11có la necesidad 
de po1enciar las agrupacio
nes y las sedes del partido 
mejorando las estructures 
existentes en la actualidad. 
lguolmonto se · refirió a la 
convoniencia do acontuar la 
presencia d ol partido on los 
movimion1os sociales secta· 
ria les. 
, La noccsidad do incidir 
más en las grandes ciudod8S 
do la Comunided Valenciana 
tampoco escapó e Romero 
duranto el transcurso y des.a· 
rrollo do &u expasici6n do 
ayer anto los congresistas 
presentas on el Palau. 

En la cand1da1ura que hoy se pre· 
sentartt a los delegados est&Jré'm. se· 
gUn los da1os que se conocían a la 

Todos son cons1der3dos hom· 
bres de conhnn1a do Lcrma. Bona· 
fé. director del l nsrnuto Valenciano 
do Estudios e lrwcst1HJC16n. supon· 

Sin embargo. los dos socrcumos. 
uno do García Mirallcs y ouo de 
Ciscar. que deJan sus Arens. Angel 
Luna y Salvador Almonai. seguirán 
on la e¡ccut•va como vocales En el 
caso de Luna, él mismo lo habia 
pedido :- d,!:__Adc~ PI•'!_-------~~----~~~----'. 

A vueltas con Beviá 
J . R. G./ 0. L. 

Si la continuidad. subrayado por la porman9ncin 
de Garcla Mirallos. Lormo y Ciscer como presi· 
donto. secretario v v icescc1otario general dol 
partido. es la nota caractc1ísticn do la nuova 
ejecutiva que hoy se ologir6. en el comité federal 
tampoco oran demnsioUos los c:nmbios que ayur 
so provofan. 

En cuanto a los alicantinos que dosde el anto· 
rior congreso forman pano de este órgano t!.sta· 
tal del PSOE, parecla confi rmada la permanen
cia do Angoli1a Rod1fg uez. pres1don1a do la 
agtupoción soclolisra do Alican1e: Robeno Gar
cla Blonoc, alcalde do Elda y Albeno Póroz Forró. 
socretarío do oroanizaci6n del PSPV. 

En los pasillos del Palau se rumoroaba la po-

slbllidod de que el dipu1ndo por Alicanto Josó 
Bovió. cuyo nombro siempre os obje10 d o OS· 
pcculacionos on os1os actos. oncaboznrn lo listo 
do los diez olog1dos para es10 comi16 l odcral. 
poro el p1opio Bev;A habla d escartado con nnte· 
riorided esta alternat1va. ser'talando quo cons 1-
d ordba importonlO soo~1ir siendo m1ombro d ol 
comiló naclonol dol PSPV y 110 ostimnlJa noco
saria su inclusión on ol fodorol, toniondo on 
cuenta su condición de secretario oenoral del 
g1upo soc1ahsta del congrnso. La olaboración de 
la listo do lo nueva ejecutiva. los cand1dotos al 
comité fode1sl y los dol comitó nacional fue 
ospcc1almonto complicada. peso a quo los car
g os de mayor rosponsabilidod estaban claros 
mucho antos do quo este congreso ompozarn. 
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Los elcnl dos d e Donidorm . M anuel Ca t nlb n C hnnn. y do Alic11nto. J osb l uis Lunulotta. durnnto ol cong re so d o los 1oci1Jlls t ns voloncirm oa 

Se fortalece la figura de los alcaldes y de los equipos de gobierno 

os socialis a 
pa e de las' 

1re enden su ovdi ar el 
a io es a la e e a 11ta 

El congreso dol PSPV aprobó ayor on su 
segunda jornada las resoluciones quo 
orientarán la actuación politica de los so 
cialistas en los próximos tres años y que, 
do inmed iato, sorvi rlJ d e base para los 

programns municipales y autonómicos do 
las próximos elecci ones. Entro los resolu
c iones aprobadas ayer dest ocan. dentro 
de la ponencia do polít ica municipal, las 
que reducen el papel do lns d iputaciones 

a moros entes asist encia los de los munici
pios. con funciones rnlts administrativas 
quo po líticas y en coord inación con la 
Ge nerali ta t. y las q ue inciden en re forzar 
el papel de concejales y alcaldes. 

DOMINGO LOPEZ/ 
JUA N R. GI L 

Viconto Vcrger, po nonto en la 
c omis ió n m u n ic ipal. expl icó 
quo a la Diputación hay que 
entenderla a parti r do ahora 
como un ente do carácter local. 
•Y lo que t iene quo hacer es 
te forzar económ ica. 1urldíca y 
financieramente, a los ayunra
micntos d e cad a p rovin c ia». 
Vcrocr señaló Que las dipu
taciones m antcnd rtrn u n nivel 
do inversiones. pero se va a 
procurar que entten dcnlto de 
la cstrategra general del pais en 
esto materia. Otras enmiendas 
presentadas a l t rlx to de la po
nencia. aprobadas 0 11 In com1-
s16rl, exigen. en unos cosos. 
q uo las dip utaciones p rovincia
les dormulen do m med 1ato un 
plan csHatégico para llevar a 
cabo la 11ansfcrcnc1a do servi
cios a la Gencrahiat o la supre-

sión d e servicios o actuaciones 
quo c hoq uen con los que ya 
pued o prestar In inst i tución au 
tonómica». Tod o ollo c on el 
obje ti vo de elim inar los •serios 
conflictos de competencias y la 
confu sión de la acción polfuca 
sobre el municipio•. En relación 
al futuro papel de las d 1pu · 
rncío n os. se recou o tamb i6n 
quo en la nueva concopc1ón 
celos conceptos de nsistcncia y 
coopc1oción a los mum c1p1os 
han do ser fundamcrualcs. Las 
d1pu1ac1oncs prop1c1nr~n e 1m
pulsarQn fórmulas asoc1a11vas 
enirn los ayuntamientos plirn la 
gestión do servicios su prarnu
nic1palos n uc . al rrnsmo tiempo, 
con1uhuyan a elevar el 111vol de 
c llcac•a en la actuación de la 
pollt1ca local•. 

Figura del alcalde 
Otra de las resoluciones ncor-

d adas on cornisión fue la do for 
lalcccr lil f igura del alcalde y d e 
los eq uipos do go bierno con el 
fin d e t<mnn1cncr la es1abilid,1d 
del propio gobierno m unicipal,. , 
Conlra esta resolución cx1s1hm 
varios enmiendas que 1rataban 
de 1mpcdu este reforzam1cruo 
poliuco del alcalde. aunq ue no 
fueron 1emdas en c ucntn. 

Por 0 1ra parte. la corrns16 n d e 
poll1icn municipal accp16 como 
pos111va ol trnbaJO de tos socia
listas en los mun1c1pios en los 
que oob1ema el partido desde 
1979. proponiendo que su po
tencie la par11c1pac16n y cones
ponsob1f1clod en la gcs116n rnv
nic1pal. Asimismo. se 1or.011oco 
la m1no11anc1a del sector púhh· 
co local como clemcn10 d mam1-
zador de la cconomia local y so 
mnn1f1es ta un dcc1d1do 1mc1Cs 
por ponc1 on marcha lils .1uon • 
cias di} dcsmrollo comarc0tl en 

las zo n3s más d eprim id as. 
Roberto Ga1cía Blancs . presi

dente do la comisió n. d estacó 
Que se hay:in buscado pro pues· 
tns en forma d e sln tesis en ol 
apartado de octuac16n m unici 
pal. señalando también q ue • se 
recoge toda la f1losofia dol se
cretario general del part ido en 
su discurso inaugu ral en cuanto 
a la apertura del partido y la 
am pliación de todos los m eca · 
n1smos de pn111cipación ciuda 
dana en el ámbito locah1. García 
Blanes. alcalde de Elda, destacó 
también la enmienda prcscmada 
por su d elegación para poten
cmr las m 1c1a11vas locales d e 
omploo (I LE.S). 

La co1111s16 n rnmbilm aceptó 
unn e nmienda efe Oenidatm SO· 
licitando la Conven1enc1a de 
adoptar medidas para q ue se 
contemple eta una forma legal la 
f igura del "mun1c1p10 turist1CO>t. 

Una resolución . aboga por utilizar las cajas de 
ahorro para potenciar las empresas sociales 

D L./J. R. G. 
Las resoluciones en rndtcr iu econó· 
mica aprobadas por los socialistas 
en este sexto congreso mc1don en 
la necesidad de procurar una ceo· 
nomia de bienestar. apoyat proyec· 
tos de cconomia social como coo
pera11vos o sociedades anónimas 
laborales (SAL) y cuidar tambu)n 
de quo las cajas de ahoHo preser
van su cnrflctcr de cnudados con 
uo . fuorw componentu socml. 

El pro1agomsmo de los delega
dos de la provincia de Alican te en 
la pononcm econ6m1ca fue llama11-
vo. La com1s16n en In quo so deba· 
116 1uvo como p1es1denta a la d 1pu • 
tada de A licante Morio Dolores 
M arco y el ponen10 fue ol también 
ahcant1no Juan Antonio G1sbcrt. 
ex drrectot general do Economia de 

la Gcncra lltat. El apartado rc fcndo 
a las COJOS de ahouo luo 11woduc1 · 
do merced a una c 11r111011da do la 
dele9ac16n del Ba1x Vmnlopó, dc
fend1dil por el 1hc11ano Mílr tin Se· 
villa 

El 1ex10 de esta enmienda. mcor · 
potillhl .1 la w soluc1ón final . 111d 1ca 
que •el traba10 de los socuihsrns 
valencrnnos e n las ms111uc1onos y 
c nud"cluet de ahorro Ut1 oh1()1) cJcho 
IClldtU íl rt:staUleccr . tCIUJ CIOllOS 

dmoic.tas a conservar el car.~ctcr so
cial do las ca1as de ahorro. su' per-
1u1c10 do su buena gestión. como 
1nicrmcd1tm os de lineas do c1ód1 to 
a 11pos do 1n1t?1és prcfercncmles 
para clQUOllos p10yec1os q ue pue
dan emprenderse dentro del campo 
de In llamadu economla social•. 

Es1e uronunc1am1cnto so produ · 

ce prcc1s:'lmen10 en el momento en 
que d os d e lns pr1nc1pJles on1tdA· 
des de In Comunidad. la Cap:1 de 
Ahorros del Mcdncrrflneo y la Pro
vincial de Allcanie. se encucn1rar1 
en pleno proceso de fus1611 y desde 
átgunos sectores se ha advcr11do 
del 11os90 de que la nueva ins11tu· 
c1ón, al onua1 a compctn do l )lcno 
en e l mercado hnanc1010. 1os111n1a 
los tomtos dest inados a ~u o tm1 
socrnl y l 11n110 sus ayudns a l os PO· 
q ueflos v medianos empresarios 

l a occptac1ón de esta mopucs1a 
1llc1tana cobra también relieve si se 
tiene en cuen ta q ue el ponente de 
la com1s16n, J uan Antonio G1sbert. 
com o sccrc1ar1 0 general de In 
CAM. os uno do los responsables 
de duiyu la fusión do tas ca1ns 

l a conus1ón económica asurn16 

t.imbién una enm ienda l11mada por 
las deleoac1oncs de Elche y A llcan -
1e. cnt1c airas. con el fin do buscar 
en el fu turo un apoyo para todas 
aquellJs empresas sociales. coope-
1a11vas y 0110 tipo de asoc1ac1ones 
econ6rmcas l<Jborales •Se trai a -
indtcó M artin Sev1lld- de mante· 
ner viva una presencia y mención 
pollt1ca en las emp1esas de econo
m lft soc1.1I. cosa q ue hasta ahora no 
ex1s1IJ 1t La onm1onda rocooo quo 
los socialistas. desde el g obierno 
de tas 1nst11uc1ones. v on par11cular 
desde la Gcnc•ahia t. deben seguu 
contubuyondo a •crenr las cond1 · 
cienes v los insuumentos noccsa
rios para la modern1uc10n del so
porte fu ndamcn1al d e nuestra 
esuucturo produc11vn: fas pequeñas 
y medianas empresas 

Manuel Roilríguez 
abandonó la sesión 
por un accidente 
ocurrido en Elche 

D. L./J°. R. G. 
El alcalde de Elche. Manuel Ro
driguez. se vio obligado enla tar
de del viernes a deJar la presiden
cia d e la com1s16n d e trab aJo 
sobre l a p o nenci a municipal. 
para el q ue había sid o elegido, al 
man1fctar su Intención d o trasla
darse a Elcho una vez tuv o cono· 
c imiento del tfágico accidente 
sufrtdo por un niño do la escuela 
infantil • Els X1quctu. Le sucedió 
e l tam bién ilicnano Ellas J over. 

La n o tic ia c ayó como u na 
bo m ba entre la dologación i lici 
t an a e n el VI Con g reso dol 
PSPV-PSOE. En la m1Sma noche 
del viernes la delegada FranctSCa 
Ródenas. responsable municipal 
d e las Escuelas In fantiles. m iem
b ro do la comisi ón polhica. se 
trasladaba a Elc he para co nocer 
con exact i tud las causas d el ci ta 
d o acc idento e in toresarso por el 
estado del ni ño ingresado en el 
Hospital de Alicante. 

Como consecuencia del fo rza 
do abandono de Manuel Rodrl· 
gue1 de la presrdencia de la co
misión mu nicipal, su pues10 fuo 
o cupad o p or Roberto Garcla 
Blanes. alcalde de Elda. 

l a accidcn1<1I ausencia d o Ma
nuel Rodríguez al frente de la co
m1s16n d e uabaJO municipal en el 
cong1eso ha restJdo color al pa
pel que la delegación do Elche v 
la comarc a del Baix Vinalop6 po
d la desempeñar en este congrc · 
so, un congreso donde el alcalde 
d o Elche podía salir refottado 
pollucamento de cara a la pre
sencia de és1e al fren1e de la hsta 
del PSOE local en las próximas 
olecc1onc s municip ales. 

Medio ambiente y 

calidad de vida, 
prioridades para 
los años 90 · 

D. l. / J . R. G. 
Dos enm iendas presentadas por 
Izquierda Socialista en el seno de 
la comisión pollt1ca y re laciona· 
d as con el c ontenido y la función 
d e la izquierda dentro del con 
tox10 do sociatism o · democracia 
y la cooperación d e los socialis
tas con o tras fuerzas de la 1z
qu1erda. no fueron asumidas por 
la c 11ada comisión. trasladóndose 
su debate al pleno d o la asam
blea d el p art ido c elebrado en la 
IJ1dc de ayer. 

Segun explicó Segundo Bru. 
ponenrc de esta comisión, estas 
d os enmiendas de IS t ienen q ue 
ver con los pos1c1onamientos po· 
lfucos que en el fu turo tiene que 
plan1earsc el PSPV con miras a 
abrir el espectro social de Su mili · 
tancia. especialmente en lo q ue 
se refiere a las relaciones c on 
fuerzas situados en la izquierda. 

La comisión p ollt ica aprobó. 
por otra parte. y por u nanimidad. 
el dictamen en tomo a la ponen
CID del cong reso. ponencia que. 
en opinión d o Segund o Bru . 
teCSt b volcada hacia el exterior del 
par11do y recoo o grandes temas 
pensados para u no socied ad de 
nuestros dlas•. 

El. p residente d o la c ilada co
m1si6n, J avier Tárraga. d estacó el 
esfuerzo realizado para integrar 
muc has de las enmiendas pre · 
sentadas y aprobadas po r unani· 
m1d ad. Es1as enmiendas fueron 
ag rupadas on p leno denuo de 
g randes bloqu es. 
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Congresos de los partidos mayoritarios 

Las diferencias en re Valenz ela 
y García iralles se acen úan 
Ambos han mantenido estrategias distintas 
El desarrollo de este sexto congreso nacional del 
PSPV-PSOE. ha acentuado las d i ferencias entro 
Antonio Fernéndez Valenzuela y Antonio Garcia 
Miralles. cuya alianza. m antenida d urante más do 
diez años. atraviesa por sus peores momentos. 

Ambos han acudido a este congreso con estrato· 
gias distint as. lo que se puso do reli eve funda
m ent almente en el debat o do gestión de la ejecu
t iva saliente celebrado el viernes. y hast a ayer no 
hablan sido capaces de entenderse. 

JUAN R. GIL 
La salida o la palestrn el viorncs 
do ues delegaciones de Alicante 
para arremeter contra el secreto· 
1io de Organización. Albeno Pé
rez Ferré. por su enfrcn1amion10 
con Valenzucla en Alicante, no 
estaba en el «guión» preparado 
pare esto c ongreso por Antonio 

• Gilrcla Mirallos. poro ol presiden· 
to del PSPV tampoco tuvo auto· 
ridad suficiemo para evitnrfo. 

SI bien es cieno que ni el por· 
tavoz de Alfez del Pi, ni el de lo 
Vega Baja. ni el <Jo l'Alacantl car· 
garon de acritud sus intervencio· 
nes. también es verdad quo Gar· 
cla M iralles ya habla advert ido 
antes del congreso que la batalla 
contra Alberto Pérez Ferré y. so
cundariamento. contra Angel 
Frnnco. ora uno «ouorra ~ pordidu 
en estos momon1os. on los que 
los socialistas andan exclusiva
mente preocupados por dar una 
imagen de cohesión interna que 
les haga ganar puntos frente a la 
opinión públ ica de cara a las 
elecciones. y que por tanto no 
voUa la pena plontoarta. 

Sin embargo. In lucha se plan
teó y fueron precisamente uos 
hombres do Valenzuola -dos 
diputados provinciales y un em 
pleado do la Diputación- los 
que lo hicieron. consiguiendo 
polarizar la atención de los mo
dios de comunicación sobre un 
debato que. do no ser por es1n 
cuestión, hubiera discurrido sin 
pena ni gloria. 

Valenzuola esperaba h.:tbor on· 
centrado en este congrnso un 
mayor respaldo de Garcla M irn· 
llos. y confiaba en que su aliado 
de siempre olvidara por una vo1 
su proverbial prudencia para car
gar con él contta Pó1ez Fe1Té v 
Franco. y conseguir asl al menos 
le tvictoria• -más simb6hca que 
rea~ de ver a sus enemigos snhr 
«tocados. del comba10. 

Fortaleza 
La cuostifl os si Gordo M iralles 

t'enlmcnte podía prcs tar a Fomán
doz Valonzucla ol opoyo que 6sto 
pedla. A este congreso l crma ha 
llegado con m:ts cJol 60 por cion10 
do los votos asegurndos y una 
posición de fortaleza rcmochuda 
encima por el pacto con Izquierda 
Socialista. García M ualles no al
canz.a el 15 por ciento de los su· 
freg1os y. además. la csua1eg1a do 
los «lermistas• do convortulo. 
cada din, un poco más. en f1gu1.o 
•emblemática• del panido. lo (JO· 
rantiza su futuro poro lo deja cado 
vez menor margen de maniobra. 
Adem~s. tampoco cstA claro has· 
to qué punto García Mualles puo· 
da segui1 sopor1ando las enormes 
presiones que desde hace uempo 
v1ono recibiendo de parte d o 
aquello• que lo piden que dejo 
caer a Valonzucla de una voz poi 
todas. 

Garcla M irallcs so acareó ol 
viernes por la nocho al hotel don· 
de se hospeda Volenzueto para 
invitarle a cenar. No hubo tal. 
Garcia M iralles so volvió do la 
misma manera quo hobln ido y 
Volonzuola, so fuo o ccnm con 
clos suyos., con los comprom1sa· 
rios do la comarca de Alicanto. Si 

el congreso no concluye hoy con 
algún gesto quo. siquiera mtnima· 
mente. de¡e entrever el respaldo 
del pan ido. pero especialmente 
de su preS1dento. a Feinándcz Vo
lenzuela, al titular de la Dipu· 

taci6n no lo vn n quedar ya mós 
salida que la do marcharse. Pero a 
Antonio Garcla Miralles. a partir 
mismo del lunes. se lo van a cm· 
pezar a complicar las cosas en 
Alicanto. Vnlentueln y Gnrc la Mlrallos en una Imagen de archivo 
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6° CONGRESO NACIONAL DEL PSPV-PSOE 

Amplia y-extensa 
participación de los 

delegados castellonenses 
· Las enmiendas presentadas desde las comarcas 
de Castellón fueron aceptadas 
Vicente Corncllcs I Valencia 

Amplia y extensa está 
siendo la participación de los 
delegados castellonenses en el 6 
Congreso Nacional del PSPY·· 
PSOE que se está desarrollando 
durante este fin de semana en el 
Palau de la M\lsica de Valencia. 

La mayorfa de los . repre· 
sentantes de las agrupaciones lo· 
cales y comarcales de Castellón 
han estado incluidos en nlguna 
de las cuatro propuestas que 
configura la ponencia marco de 
este sexto congreso, defendiendo 
también las diversas erunicndas 
presentadas a la misma por par
te de estas agrupaciones. 

Propuesta socioeconómica 

De esta fonna, Mcrchc 
Prats y Fabilln Molina, de la 
agrupación local del PSPV-· 
PSOE de Castellón defendieron 
durante la jornada de ayer una 
serie de enmiendas a la propues· 
ta socioeconómica en dos aparta· 
dos bien diferenciados. 

Por un lado, en el ámbito 
educaúvo, incluyendose dentro 
de la propuesta el tcJcto de que 
•la educación ha sido esencial· 
mente una preocupación para 
los socialistas•. Fabián Molina 
también incluyó en la propuesta 
socioeconómica una alusión di· 
recta a la defensa del apoyo di· 
recto al depone desde las insti
tuciones pllbLicas para una me· 
jor calidad de vida. 

Asimismo, uno de los tex· 

tos que han sido incluidos en la 
propuesta socioccon6ntica, a ini
ciativa de Molina, ha sido el re· 
laúvo a la Fonnación Profesio
nnl en el sentido de que ésta se 
articule en el tejido empresarial, 
haciendo enf:!sis en que a panir 
de · la puesta en marcha de la 
LOGSE, con implicación de los 
diversis sectores sociales, se pro
picie un plan de Fonnación Pro
fesional. 

Universidad de Castellón 

En la propuesta socio-eco
nómica se hizo referencia a la 
consolidación del proyecto de 
Universidad para Castellón, gra· 
cias a la iniciativa de: los rcprc· 
sentantes de la agrupación local 
del PSPV de la capital de La 
Plana. 

De esta fonna, In presen· 
cía de los delegados castcllonen· 
ses está siendo activa e intensa 
en el desarrollo de la convocato· 
ria de los socialistas valencianos. 

Cada uno de ellos ha ido 
defendiendo diversas enmiendas 
tendentes a mejorar la ponencia 
marco, cuyo objetivo, como ya 
indicó Joan Lcrma, en su dis· 
curso inaugural, es conseguir la 
.sociedad del bienestar>. 

Unos trabajos que se fue
ron prolongando durante toda la 
madrugada y mar1ana de ayer, y 
cuyos resultados eran presenta· 
dos en sendas conferencias de 
prensa ofrecidas a los numerosos 
medios de comunicación acredi· 
tados en el Palau de la Milsica. 

'rhi ~<gajos» y Ja 
~ _ . piel de Ja naranja 

MIGUEL LORENZO 

El tnbaío de los dclcg:<1dos de Ca.slc.Uón ha sido i.otcnw 

Clotilde Adell, en la ejecutiva 
V. C. / CasteUón 

La casteUonense Clotilde Adell podrfa entrar a formar 
pane en la nueva ejecutiva nacional del PSPV -PSOE, en el 
lugar dejado por otra compaflera. Una presencia 
castellonense que se verfa complementada con la del · 
diputado Vicent Albero que a propuesta de los delegados de 
la comarca de Els Ports, se convenirfa en nuevo miembro de 
la c\lpula del PSPV. Una ejecutiva que será ampliada y que 
por lo tanto podrá contar con nuevos representantes de las 
agrupaciones locales y comarcales de Castellón . Ernest 
Nab:ls, por su parte, no abandonará la ejecutiva aunque 
desapareciera la secretaría de comunicación, como ocurrió en 
el Congreso Federal del PSOE. Otros nombres que se barajan 
para entrar en Ja nueva ejecutiva son Franccsc Signes, la 
diputada Celeste Juan y Joan Romero. 

de]PSPV - -
El · 6 . Congreso del 

PSPV-PSOE pasará a la his· 
toria como el de la conúnui· 
dad. Pero, no por . ..cansancio 
y aburrimiento .. 

El PSPV-PSOE es una 
gran naranja. Con sus .gajos• 
bien definidos en fonna de 
diferencias, siempre bajo el 
signo de la unidad, -cuanto 
han de aprender otros partí· 
dos pol!úcos·. 

Una naranja i:on piel, 
llamada Joan Lcrma, y que 
entre sus cualidades, -como 
la de los cítricos·, puede te· 
ner el sabor dulce del triun
fo, o el amargo de la derrota. 

Una piel recia y fuene 
y también impcnneable, pero 
con el aval de ese prngmatis· 
mo, consenso y hábil nego
ciador que hacen de Lcrma, 
por ahora, el garante de futu· 
ro triunfante de los socialistas 
valencianos. 

Y eso que el discurso 
del secretario general del 
PSPV en la apcnura del con· 
greso no fue muy ace.n ado. 
Algo indefinido, torpe y dan· 
do palos de ciego a diestro y 
siniestro. 

Pero, · esta vez, el Lide· 
razgo es indiscuúble. Ni el 
•delff11> Cfscar, ni tan siquie· 
ra Pérez Ferré han hecho in· 
tentona alguna por usurpar 
poder al presidente de la Ge· 
neralitat, al mando. ·del 
PSPV. ,. 

Y en cuanto a la nueva 
ejecuúva, también habrá con· 
únuismo. Pocas sorpresas. 
Vicente Albero, Cloúlde 
Addl, tal vez en detrimento 
de OfeLia Soler, y alg'lln que 
otro más, completarán los 
•gajos. de la naranja. 

Las enmiendas de Izquierda Socialista abogan 
por dar al estado un corte más federal 

V. C. I Castellón 

Los delegados castcllo· 
ncnscs asistentes al congreso dtl 
PSPV -PSOE, integrados dentro 
de la corriente de Izquierda So
cialista, es1:in teniendo también 
una panicipación intensa y acti· 
va dentro de los debates pe la 
convocatoria de los socialisrns 
valencianos. 

Como señaló ayer a ME· 
DITERRANEO Jos~ Luis Gor· 
do García-Madrid, miembro de 
Izquierda Socialista y delegado 
castellonense} .clas enmiendas de 
los representantes de Castellón 
en Izquierda Socialista se pre· 
scmaron conjuntamente jumo 
con l•s de las demás de la co· 
rricntc•. 

Unas enmiendas, en la 
mayoría de los casos aceptadas 
que, -dest.acó José Luis Gordo· , 
•h:tn tenido como eje fundruncn· 
ual el dar nuevos horizontes al 
estado ddndole líneas federales , 
así como la reforma de la Admi· 
nisuación porque pensamos, 
·agregó José Luis Gordo., sigue 

hqui=l.a Socialista pn:tcodc La r<lo...., de la Administncido 

pendiente la reforma de la Ad· 
min.ist.racidn. Es necesaria aún 
esta refonna y queremos que se 
haga realidad•. 

Gordo manifestó también 

que 10> textos presentad0> por 
Izquierd2 Socialista han ido tt· 
fundiendo.e hasta alcanzar su 
inclusión en w propuestas de la 
ponencia m.arco del congreso. 
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SOCIALISTAS Y POPULARES CELEBRARO N SUS CONGRESOS , ] 

·~A Comunidad Valenciana ha vivido un intenso fin de semana 
en el terreno político, al coincidir la celebración de los con
gresos regional del Partit Socialista del País Valenciá (PSPV

PSOE) y del Partido Popular. 
El pasado viernes se iniciaba en nuestra ciudad el sexto congre

so de los socialistas valencianos, que concluía ayer, domingo, con 
la reelección de Joan Lerma como secretario general de la organi-

zación. Por su parte, los populares se reunieron el sábado en la lo
calidad alicantina de Benidorm para abordar la celebración de un 
congreso regional pendiente desde hacía mucho tiempo. Pedro Agra
munt, presidente provincial del partido en Valencia, resultó elegido 
máximo dirigente regional de PP. En ésta y en las siguientes pági
nas le ofrecemos cumplida información de ambos acontecimientos 
políticos. 

AYER SE CLAUSURO EL SEXTO CONGRESO DE LOS SOCIALISTAS VALENCIANOS 
~~~~~~~~~~~ 

Joan Lerma, reelegido secretario general 
del PSPV-PSOE con el 98°/o de los votos 

El V1 congreso del Partil Socla
llste del Pals Valencia IPSPV
PSOE) fue c lousurndo eyer, do
mingo, sin que en ol acto final hi
cieran acto do presencia ninguno 
do los maximos dirigentes do ta 
organlzaciOn a nivel nacional, ex
cepclOn hecha de Salvador Clo
tas, secretarlo de Culturo da la co
mlslOn ejecutiva federal, quien 
hablo en nombre do la misma y 
alonto o los socialistas valencia
nos a seguir trabajando on la linea 
de abrir el partido a la sociedad. 

Minutos antes do quo diera co
mienzo el acto de clousura, lo pro· 
s ldenta de la mesa dol congreso. 
la alcaldesa Clemenllna Rodenas, 
daba a conocer al plenario el re
sultado de las votaciones efec
tuadas para la elecclon de la co
mlsiOn efecutlva nocional y de la 
comislon revisora do cuentas, asl 
como de las personas que pasan 
a formor parte do los comités na
cional y federal. 

Jonn Lerma, presldonl o de la 
Genorelilal valcnc!l " ª· resulto 
reolcgldo secretarlo general del 
PSPV-PSOE al obtener el respal
do del 97'85 por 100 do los votos 
emitidos por los mas de 350 doto
gados participantes on ol congre
so. 

Antonio Garc la Mlrafles, prosl
denlo do las Cortos valencianas, y 
Clprlano Ciscar, diputado nacio
nal, lucron asimismo reelegidos 
como presldonto y vicesecretario 
gonoral dol PSPV-PSOE, con el 
mismo porcentafe do votos. 

La nueva comlslOn efccutlva so
cialista destaca por la continui
dad do lo pracllca lolalldad de sus 
miembros. excepelOn hecha de 
Rafael Blasco, ex consefler do 
Obras Publicas, y do Ximo Azagra. 
quien sa ha Integrado en el comité 
nacional. Por lo domas. la ejecuti
va elegida ayer, domingo, ha visto 
Incrementado su númoro en dos 
miembros y cuenta con cinco ca
ras nuevas enlro las Que doslaca 
la del d iputado al Congreso y ex 
presidente del Forppa, Vicente 
Albero. 

También cabo dostacnr la c rea
clon de una sccrclnrla do particl· 
paclon do la mu)or, al l ronto do la 
cunl so coloca Bogona GOmoz 
Morco, directora general de Con
sumo. 

Por lo que respecta a la compo
slclon del comlto nocional -maxl
mo Orgono del par1ido entre con· 
grosos- tambl~n ha visto Incre
mentado el número de sus miem· 
bros al pasar de 36 a 39. a los que 
se sumaran los quo so elijan en 

PSPV-PSOE 

Los soc101tsras valenc1anos ce/obraron su congreso bo¡o et tema .. lo tuerza del 
soc10llsmo· En la foto. Joan lermo durame el acto de clausura 

los congresos comarcales do 
prOxlma celebraclOn. 

Lo noto mas destacada del nuo· 
vo comité nacional es la presen
cia en el mismo do tan solo seis 
slmpalízanl es de la corriente criti 
ca Izquierda Soclahsla (IS), !rento 
a los diez que ocupaban puesto 
en el anterior comitó. 

En cuanto al comílO federal, las 
nuevas Incorporaciones vienen 
de la mano de Antonio Asuncion. 
secretario general del part ido en 
l'Hona Sud y direc1or general do 
lnslfluciones Penitenciarias; 
Eduardo Montesinos, secretario 
del PSPV-PSOE on la ciudad de 
Valencia, y Carmen Oliver, alican
lína y miembro do IS. Cabe desta
car la ausencia en el mismo do Rl
card Pérez Casado. miembro has
la ahora. 

NEGOCIACIONES 
Hasta las ocho de la manana de 

oycr, domingo, no se cerraban las 
negociaciones para la conlecclon 
do las candidaturas a lo ejecutivo 
y a los comités federal y nacio
nal. 

La noche del sobado y la ma
drugada del domingo lueron ricas 
en conversaciones y los pasillos y 
despachos del Palau do la Música 
-lugar de celebraclon del con
greso- fueron el escenario de lar
gas y tensas conversaciones ten-

denles a confccclonnr unas listas 
que no sembraron un dcsconlcn-
10 ooncrallzndo y tocilltaron un 
consenso entro los distintas sen
sibilidades o familias del partido. 

Los grandes derrotados de este 
congreso han sido, sin lugar a du
das. los hermanos Blasco. Paco y 
Rafael, dirigentes do la organlza
clOn on la Ribera Afia. quienes no 
se han lncorpoado a ninguno de 
los organos ni han tenido la posl
b1hdad do colocar on los mismos 
a alguno de sus seguidores. 

A las cinco do lo madrugada del 
sábado, el más aventajado lermis
ta en lo Ribera, Poco Signes. se 
ponla en contacto telelonlco con 
el blosqulsla Pepe Garés para 
discutir con ~sic la posibilidad de 
que ambos se integraran en el ca
milo nocional. Sin embargo, las 
nogocloclonos no dieron el lrulo 
esperado, y Garos rehuso su in
ctuslOn on la lista del comité. 

Los máximos dirigentes del 
porlldo tambiOn monluvlcron lar
gos conversaciones con et por1a
voz de IS, Vlce-nt Garcos, quien en 
un momento do to discuslon y an
l o lo olerla lanzacla desde la cJi 
rocclOn del partido - un miembro 
do lo corriente ol camilo loderal y 
cinco al nacional- rechazo tal 
propuesta y adelanto su decislon 
do rehusar formar parte de ningu
n:¡ do las,lislas Anl(\ el p¡aqly de 1 

Garcés, tanto Lerma como Garcla 
Mlrallcs realizaron una nueva 
oferta que se concreto en la entra
da de dos miembros de la corrlcn· 
te en el comitc federal y o tros seis 
en el nacional. 

01ros nombres cuya fncluslOn o 
no en las listas generaron no po
cas dudas fueron el de Ximo Aza
gra, quien finalmente no acepto la 
oferta de asumir una de las secre
tarlas ejecutivas de la d lrecciOn 
del partido, pasando al comílO na
cional, y el de Salvador Almenar. 
secretario de l ormaclon y hombre 
cercano a Ciscar. que hasta el 
último momento no tuvo garanti
zada su conlinuidad en la ej~cull
va. 

Por lo qua respecta a Antonio 
Asuncion, se cumpllO lo pronoslf
cado y su nombro se Incluyo en la 
lista del comil t federal, siluando
sc en la ejecutiva a In Que se con
sidero su mujer do confianza. 
Adela Pla. 

En resumen y globalmonle, la 
scnsaclon d ominante oycr en el 
Palau de la Música era ta de una 
ejecutiva puramente conllnuista, 
sin ningún cambio que permita 
suponer sorpresas en la llnca del 
·Par1tdo duranle los próximos 
anos. 

AMPARO TORTOLA 

PRINCIPALES 
RESOLUCIONES 

• Atender lo domanda do los 
sectores sociales emergentes. 
• Fomentar el desarrollo de 
una polltica medioambiental. 
• Diálogo con o tras fuerzas 
pollt icas desdo la autonomla del 
proyecto socialista. · 
• Reforzar la coordinación in
terlnstitucional. 
• Exigencia do sencillez de 
conducta a los militantes del 
partido que ocupan cargos pú
blicos. 
• Aprobación do un •pacto 
para la mujer• que impida su 
marginación y facilite su incor
poración al morcado laboral. 

J. ;¡ .... 11 .· 11 11·. 1 . -1 
• Continuidad del proceso de 
fusión de las cajas valencianas. 
• Inversiones dirigidas a la me
jora de las infraestructuras y ser
vicios públicos. 
• Defensa do una polltica pro
grosis1a do empleo que permita 
el crecimiento de la tasa de ac
tividad y quo observa paulatina
mente los niveles de desempleo. 
a Autonomla do las ins1itucio
nes !rento a los intereses econó
micos privados. 

• Impulsar la creación de ám· 
bitos supramunicipales. 
• Redefinir el papel de las di
putaciones. 
• Reconocer el papel de los 
oyuntamientos como dinamiza
dores de la economía local y ge
neradores de empleo. 
• Creación de agencias de de
sarrollo comarcal en las zonas 
más deprimidas de la Comuni· 
dad Valenciana. 
• Reforzar a nivel interno de 
partido la figura do los alcaldes. 

• Potenciación del partido en 
las grandes ciudades. 
• Creación de la secretarla de 
panicipaciOn do la mujer. 
• Creación do servicios propios 
a afiliados y militantes. 
• Potenciar la apertura del par
tido a la sociedad. 
• Creación de la secretarla de 
nuevos afiliados en las agrupa· 
ciones locales comarcales. 
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Los prmc1palos dmgentes del ps;11do expresaron su so11sfacc1dn por el desarrollo do/ 

sexto congreso. soñalando quo ol mismo morco el m1c10 de una nuo11D oropo 

DESTACAN LA LABOR DE DEBATE REALIZADA POR LAS COMISIONES 

Satisfacción general de los socialistas 
tras la celebración de su sexto congreso 

El aclo de clausura del se<tO 
congreso del PSPV-PSOE. cele
brado duran lo el pasado lindo se
mana, con10 con la lnlorvenclon 
dol secretarlo do cultura do la eje
cu11va lodorol del PSOE. Salvador 
Cto1as; del prosldenlo do la oulo
nomla de Ce!ldla-La Mancha. 
Joso Bono. y del sccrelllrio gene
ral do UGT-Pals Valenciano. Ra
lee! Recuenco. 

En su 1n1ervenclon. Solvador 
ClolOG orrometlo con1111 los por1i
dos do lo oposlclOn, en clorn rele
renc10 al PP. •OOr ignornr los pro
gresos conseguidos oor el Go
bierno soclallSla• ·El mayor orror 
quo comelo la derecha de este 
pala -anodlc>- es empobrecer 
osln Comunidad.• A continua
ción, on relorencla a Unlon Valcn
clono (UV), dijo: ·OJloron ser re
glonollslos. y no son ni locolls
los.• 

Por lo quo respecta a las pala
bras pronunciadas oor Joso Bo
no. os10 aprovecho su ln1crvcn
c1on ptira lelicltor a los soclalislas 
valonclonos por hobor sido los 
primeros en poner en prncllca 
una polltlca eperturlsla. · Hol>Ols 
sido p1onoros -sene10- desdo 
hoce once onos en In eperluro del 
partido. al Integrar en In e¡ecultva 
a otras senStbohdades. hecho Que 
no se ha producido en otros 1cru
to11os •Bono elobO o Joon Lerme. 
a quien puso como ejemplo do 
•honestidad y ehcoclo•, odv111ien
do quo ·ol quo busquo l ortuno, 
Quo no lo busque on esto par11do 
perQuo se encontrar o con el muro 
do la decencia·. 

Por su por1e, Ralael Rccuonco 
resalto en su intcrvonc10n que a la 
UGT no lo molesto coincidir con el 
Gobierno. ·pero no estamos dis
pucs1os -odvir110- n convcrtu nos 
en mv11ados de piedra. a cnllarnos 
cunndo no estemos do ncucrdo· 

VALORACIONES 

Por lo que respecla a lasvolora
c1ones reahzadas oor algunos dt· 
rioontcs del partido nada mas fl
nnllzar lo cumbre soclalisla. el 
proSldento del PSPV-PSOE. Anlo· 
nlo Garcla M1ralles, destaco. ol 
lguol que lo hizo ol rosto, el l robo10 
do debate y d1scuslon desarrolla-

de -conlinulsla, y al mismo !lempo 
1nnovaoora, aJ producu$e cinco 
lncorporoclones•. 

Por su por1e, el portavoz do IS 
en lo Comunidad Valenc1ona, VI
cent Gorcos, expreso su satlsl oc
c10n ·oor no haber conseguido 
quo Joan Lerma -<1110- haya he
cho una ejccut"a plural o 1ntcgra
doro· Desdo siempre. la corrtenle 
~o mantenido la postura de que 
alguno ne sus miembros so lnlo
groro on lo dlrecc10n dol pnrt1do. 
No ho siclo osl. 

Gorcos cahhco de sa11sloc1orto 
el desarrollo general del congro
oo y puso especial Onlos1s en el 
resultado del traba¡o de las coml-

1 Garcés acusa a Lcrma de' 110 haber hecho 
una ejec111iirn plural e integradora 

do por las comisiones y concreta
do en la rcdacc1on de resolucio
nes. •Las rcsoluclonos-d•JO- vnn 
enfocadas hacm lucra. hacia to 
sociedad. Las com1s1oncs do tro· 
l>ojo han desarrollado uno labor 
imp0r1antc, hoclcndo un t:tifucr zo 
do fn1egrac1on do las d1s11n1ns en~ 

mlcndas .. 
C1pmmo Ciscar. vices.ccrctor10 

general, destaco igualmente el 
lroba¡o de debate que ha supues
to este sexto congreso ·ltcmos 
realizado un debato-d110- en lor· 
no o propuestas que lrolon de 
o frecer respuesto o los problo
mos y retos de los cluclodanos • 

Con respecto a la nueva coml· 
slon e1ecu1rva. C1scnr la catihco 

slonos. ·salvo en materia do orga
n1zac1on -m31tl0-, porauc so si· 
guc mon1onlcndo 1a· insuhcicncm 
domoc1011ca que 1an1os veces he
mos sc"nlado-. 

Por ullhno, Oeoona Gornez Mor
co. nuuvo miembro do lo cjecuhva 
ouo asumo la sccrcUuln cto porh· 
c1poc1on cJo la muJer. declaro nuo 
la croaclon de 13 mismo es lrulo 
•del troba10 que desdo hace mu
cho 11cmoo venimos desarrollan· 
do lns compnncras del parhdO·. 

Oegonn mon1fes10 scn11rsc con· 
1en10 por su ctecc1on. ol 11ompo 
quo expreso su temor por la res
pcnsob11idad asumida. 

A. T. 

...-----MIEMBROS DE LA NUEVA JUNTA----~ 
Prosldon10: Antonio Gorclo Mirolles. 
Secretarlo goneml: Joan Lorma i Blasco. 
Vicesecretario general: Clprlano Ciscar Casab<ln. 
S. OllJBnlzaclón: Albeno Póroz Ferró. 
S. odministroción y finanzas: Antonio Castro 

lea che. 
S. comunicación: Emcst Nabas Oron¡¡a. 
S. osuntos ocon6mlcos. sociales y sindicales: 

Angel Franco Gutiez. 
S. cultura y educación: Emilio Solor Pascual. 
S. polltlca lnstltuclonal: Joon Ballostor Péroz. 
S. movimientos sociales y par1iclptici6n 

ciudadana: M aria Antonia Armengol Criado. 
S. formación: Salvador Almenar Palau. • 

S. pnniclpaclOn do lo mujer: Degolla G6mez· 
Morco. 

Secrotorla ejecutiva: Josefa Frou Ribes. 
Secro1orio ejecutivo: Anoel Luna Gonzáloz. 
Socrotorio ejecutivo: J1urno Castolls ftlrror. 
Secrotario ejecutivo: Etnost Fenollosa Ton. 
Secretorio ejecutivo: José Sanús Tormo. 
Socromrlo ejeculivo: Mario Torosa Sompom 

Jotln. 
Socromrlo ojocutiva: Ofollo Sofor Nomdodou. 
Secromrio ejecutivo: Vicente Alberó. 
SccroUtrio ejecutivo: Alfonso Arenas Ferriz. 
SccroUtrio ejecutivo: Mario Garcla Bonaf6. 
Secretario ejecutivo: Atlolo Plo Pastor • 
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PREGUNTAS SIN RESPUESTA 

E
L roclon elegido secre1a110 general del PSPV-PSOE, Joan 
Lermn. nos dejo oyer. domingo, a los periodistas. con un 
buen punado de prcgunlos en la punla do la lengua. 

Finalizado el congreso, so nos habla convocado a lodos 
los medios de comumcac1on o una rueda de prensa aue, en teorfa 
-Qué suluda es la leerla-. deberla haber olrec1do el principal din
gcntc del pnr11do -

Pero Lcrma parece ser auo no se onconhO con ganas de atender 
las prcgunlos do aquellos que durante dos dios y medio. con sus no
ches tomb10n. hemos seguido do cerco el acon1ecer do un congreso 
que. por momentos. adoptaba nlrcs de menenda do negros. Lo que 
son las cosas Cuando tu no Qu1oro:;, lC convocan ruetdas de prensa 
para dnrto expllcoclones quo ni hns pedido ni te inlerosan. ycuando 
uno. desdo un punto do vl:stn meramente lntormntrvo. cree conve
niente mnntener un cara a cara con el protagonista do la notte1a. y 
Lerma lo ero ayer, se nos da la CDllOdn por respuesta y se nos remite 
a los lnlormadores o la proxlmo somona. Por mi porte y por la de los 
compancros ele radio y lelcvlslon. nodo que obje1ar. Salvo una cosa: 
nues1ros lectores y nuestros oyen1os tienen la mala costumbre. lqué 
levamos a llocerl, dequeroronlororso do loquo posa o acaba de su
ceder GOn lo mayor pront1lud poslblo. y no a loro rnuorlo dos o tres 
dlas después 

Al parecer. y osf se nos comunico oor pano del también reeleqido 
secrelauo do comunicaclon del PSPV-PSOE. Ernest Nabás. el ·molt 
honorable president de la Gonorolllot valenciana habla llegado él 
sohto a la conclusion da quo ya habla hablado bastante durante el 
congreso Cler10. Una gran vordod es osa. Joan Lermn ha castigado 
de mala monora sus cuerdos vocales negociando con Garcla Mira
lles. con los chicos y c:ilcas d~ lzQulcrdo Soc1ahs10. con esos ·per
sonajes 1ncomodos· de lo Hlbora Quo son los Blasco y sus seguido
res -lo do porsonajes lncomodos no os mio, Que conste. sino la des
afortunado oxpreS1on de un cargo del ptinióo, hoy m•embro delco
mité lodcr ot-. y Lerma 1amb1on ha hablado estos dlas con el presi
dente de Coshlla-la Mancha, JoSO Bono. y con los representantes 
de las delegaciones de ptirttdos e~1ron1eros presentes en el congre
so. Poro no con tn prensa. 

Para loo poriodlslas. Lormo ho sido el gron ousonto. Vamos. Que si 
no es porque nos lo han jurodo y porjurado, uno lomblon jurarla que 
Lerma no ha estado en et congreso. en ·su· congreso. 

Y lo peor del caso no es auo ol aecretar10 general do continuidad 
rehusara mantener un contacto -formal o inlormal- de cinco minu· 
los con los chicos de la plumo, ol micrOfono o ta Cllmara. No. Lo peor 
del caso es que su aciuoclon on ol ncto de clausura dejo 1on10 que 
deseo• que os como si no hubloro dicho nada. 

Desconozco quien asesoro ol prosldenlo y lldor soclollsto en esta 
molerla tnn complicada Quo es dnt la cara con un discurso de por 
medio. poro, desde luego, et chico so gono el sueldoquo le pagan. El 
dla de aporlura del congreso, Lcrmo hizo un discurso que por un 
momenlo nos traslado a lodos e los clcccrones de mayo del próximo 
ano lMo en11enden? Sin omborgo, y peso a cslo •pero· de caracter 
elcclorahsta. luo un duscurso en el que deshzo algunos pun1osl nte
resan1es. POCOS, tamb1en es cierto, pero menos es nada. Ademas. 
supo estor en su papel como dirigente pollllco de un partido y repar-
110 lena o l odo lo oposiclon, do lrqulordos, do derochos y de cenlro. 

L.astnno Que nyct, duron10 In clnusura. perdiera gos y dedicara la 
pr1\c11ca totohdao do su lntorvonc1on o dar las gracias a unos y otros, 
a hacer rclcrcncttt a la montnhdad ouropclsla Quo debo reinar en to
do bien nacido y o hacer juegos do Ir ases del esttto de ·mientras los 
demas se ocupan de nosouos. nosotros nos vamo' a ocupar de la 
soc1cdact valenciana para QUO 0:;10 sea m3s ltbro, fusta, prospera y 
sohdaoo .. 

A la esporo do que al recibo de estas lineas el secretario general 
del PSPV·PSOE se haya yo preparado las respuestos a las pregun
tas que lo lormularcmos proxlmomonto. aprovecho lo ocaslon para 
plasmar oqul algunas de las mismos Que ayer, domingo. se queda· 
ron sm respuesta. 

lE~ cierto quo estaba usted por lo labor do Integrar a un miembro 
de IS en la e1ecu1iva, pero quo lo du ccc1on nocional de su par11do no 
se lo aconse10? 

lComo se ¡ust1llca lanzar monsojos do hbcnad y domocrocia y no 
npoyor uno enmienda a lo ponenclo de organiz.aclOn quo abogaba 
POr el voto Individual en el seno dol partido? 

lOuo crllouos han regido lo confocclon do la lista do lo nueva eje
cuttva, en In quo lo mas nuevo soran las dos sillas ouo hobra Que 
comprar pnra que tomen oslcnto otros tan1os mlcmbro.s? 

lPor QuO no hay nrngun mll11onto do la Ribera sentado en la reclen 
estrenado ejecU11va? 

lHo sido lo objetividad lo causo do que Ricard POrcz Casado no 
rcpila puesto en ol com110 lcdcral? 

lOuo valoramos uslod en tos porsonos: su capacidad y valla pa
ra discernir P<>t si mismos o su capncldad y valla poro auo 01ros d1s· 
ciernan por ellos? 

las rospuestas. la proxlma semona. 

,• AMPARO TORTOLA 
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Aznar aboga por un partido de centro, olvidando 
«los. defectos históricos de la derecha» 

El discurso de clausura pro
nunciado por José Maria Aznor en 
el congreso regional dol Partido 
Popular do la Comunidad Valen
ciana constituyó un apunto acer· 
ca de los elementos por los que la 
dirección do la formaclon polllica 
conservadora pretendo encauzar 
su estrategia para las proxlmas 
elecciones, por encima do discu
siones quo, dentro mismo dol 
congreso, revelaron la dlvlsiOn de 
opiniones existentes en algunas 
lilas sobro cuestiones tan ele
mentales como el nombro del par
tido. Aznar hablo da modomlza
ciOn, de errores históricos. y de 
dejar a un lado viejas tradiciones; 
preclsomento, el sábado, el PP 
echo al baúl la vieja donomlna
clOn "Reino de Valencia", que alu
diendo al marco legal vigente es 
ahora do ·comunidad Valencia
na·. 

La olocclOn de Pedro Agramunt 
como presidente regional luo al 
tramito monos candente do todos 
cuantos conformaron el progra
ma del congreso. Su candidatura, 
la única presentada, conto con 
649 votos a favor. 81 en blanco y 
ocho nulos, plasmándose en un 
nuovo comltó ejecutivo en el quo 
la principal ausencia os la de 
Martln OuirOs, que a la postre ad
quirió mayor protagonismo a lo 
largo dol congreso pcr las oorlpo
clas sufridas por su enmienda 
destinada a que el PP mantuviera 
la denomlnaclOn Reino do Valen
cia. 

Pedro Agramunt y Josó Mario Aznar. durante la clausura 
del congreso del Par11do Popular en Benidorm 

BUSCAR EL HUECO 

Joso Maria Azner lo dejO bien 
claro. Tonto en la rueda do prensa 
previa a la clausura. como duran
te su discurso' menciono varias 
vacos los términos ·un partido do 
centro moderno•, clave do las 
consignas que han servido on es
to congreso y a buen soguro lo 
haron hasta las elecclonos como 
soporto do lo estrategia polltlcn 
dol Partido Popular. quo parece 
buscar on QSO hueco el oloctoro
do nocosorlo para obtener los vo-

EL CONTRAPUNTO DE aumos 

El portavoz del PP en el Ayunta
miento do Valencia. Marlln 
OulrOs, vino a sor en la practica el 
único contrapunto a la homogo
noldad do todo et congreso. Nin- • 
guna do las tocclones criticas 
llego a prosontar candidaturas 
allernatlvas a tenor do In Inviabili
dad do Oxlto; do hacho. Rito Oor
bern paso practlcamonto desa
percibida on todo ol congreso y 
no llego ni o Intervenir oralmonto. 

1 
La sombra del pucheraza planeó sobre 
el congreso, al perder MartÍTl Quirós una 
enmienda en un recuento dudoso 

1 El Partido Popular enterró la denominación 
Reino de Valencia 

tos quo nunca obtuvo en su posi
ción claslca. •Quiero construir el 
Partido Popular - afirmo Aznar
como un gran partido de centro, 
porque Espana no se puedo go
bernar ya ni desde la chulerla ni 
dosdo la coacción.• Sus palabras 
rocorrloron toda una serlo do en
foques innovadores pare su pro
pia formación polllica. al tiempo 
quocons1i1uyeron la habltualcrftl
ca hacia las pautas del Gobierno y 
do las filas socialistas. 

Sin embargo. In enmienda pre
sentada por Martln QulrOs levanto 
astillas durante la manana del sil
bado. Su propósito era el de man
tener el nombre de · Partido Popu
lar del Rolno do Voloncla·. pero no 
prosporO a pcsor do quo muchos 
de los prcsonlcs aseguraban que 
hubo mas votos favorables. 

Do alguno forma. la enmienda 
de OuirOs hubiera abierto una llo-

ga en tos nuevos crl1crio.s quo 
pratondon eludir ol exceso do 
simbolismos hlstOrlcos. optando 
o comblo por conceptos mds mo
dernos. 

No so produjo ninguna Impug
nación y ol propio QulrOs senalO 
quo ello hubiera sido uno Impru
dencia. Según 01, · hubo diputa
dos nacionales Que volaron a fa· 
vor de la enmienda, pero fue rr.e
jor no entrar en debato por respe
to hacia e l congreso•. 

NUEVA ESTRUCTURA 

La ponencia polltlca, que fue 
defendida por el presidente pro
vincial de Alicante. Eduardo Za
plana, recibió el voto favorable do 
una amplio mayorla do los com
promisarios. Su contenido postu
la para el PP una condición auto
nomista y valenclanlsla, pero •Co
mo una razon compartido y nunca 
como un factor excluyente•. 

l o mas Importante. sin ombar-
¡· go, radico en et nue110 concepto 

do partido modernizado y do cen
tro que pretende difundir entro los 
afiliados y dirigentes regionales 

COMPOSICION DEL COMITE 
EJECUTIVO 

do toda Espana. ·Hay quo olvidar PRESIDENTE: Pedro AgramunL 
las viejas l radicione• Y lo• mu- VOCALES: Eduardo Zaplana. Carlos Fabra, Aniceto Ben110, Enrique 
chos defectos histOricos de la de- Brisach, Luis Fernando Cartagcna. Fernando Castelló, Josc 
recho ospnnola• Y ·esto es una Cholb1. Eduardo Escr1ch, Emilio Fcrnóndcz Sierra, Juan 
comunidad en In quo so tio do on-
tcndor oso carácter prolunda- Curlon Girncno. En11quo Gómi.:z. Corlo!; GonzálOl Ccpcdn, 
mente moderno y renovador de Jose Luis U.mrra, Jorge Lamparero. Rafael Malucnda, Fran· 
nuestro partido• , fueron dos de cisco Martincz Capdev11a. Francisco Moliner, José Luis 011· 
las frases básicas pronunciadas vas. Manuel Ortuño. Vicente Sanz. Manuel Tarancón. Marta 

A su voi, la ponencia de organl 
znclOn ha supuesto Importantes 
cambios on la cstructuraclOn del 
partido dontro dol capitulo do 
ordonaclOn territorial. Dosapnro
co, en la práctica. la comarcallza
clon. con una nueva oroonlznclOn 
dividida en ambitos autonómico, 
provincial y local; Unlcamon10 do 
lorma optativa podrán constiluir
so unidades de accion comarcal y 
de distrito. 

Adoml\s, la creaclOn do estas 
unldodos dcbcr~n contar con la 
correspondiente aulorizacion de 
los comll~s ejccul1vos provincia
les y do las juntas locales. 

En el turno de discursos, todos 
cuantos lntorvinioron. desdo el 
presidente regional, Podre Agra
munt, hasta Tomás Burgos. llder 
do las Nuevas Generaciones. hi
cieron duras acusaciones ol Go
bierno. e incluso. como despiece, 
a Alfonso Guerra. Tan SOio el se
cretario general del PP. Francisco 
Alvarcz Cascos. hizo rllfcroncla al 
caso Hormaechea. 

En palabras suyas. ·hay que 
dcsdramatizar la vida pública•. 
'Paro ~l. oct1tudes como las del vi
cepresidente Alfonso Guerra son 
·estrategias de distraccion para 
alejar a la opinión pública do los 
verdaderos problemas do ta so
ciodmt: forma parto de un católo
go do lnodaptados. como oscl ca
so do Sagaseta en Canarias o de 
Hormacchea en Cantabria•. 

MADERA, 
PERO 
NO DE LIDER 

B 
ENIDORM fue un buen 
marco para las evidon· 
cias. Tan palpable fue 
que el candidato con

taba con todo el beneplácito do 
la direcciOn del partido como 
quo carece de todos aquellos 
rasgos que configuran a los li
deres poll1icos. 

El discurso de Pedro Agra
munt se entrego a la prensa mo
mentos entes do la imorvcnción 
del actual presidente regional 
del PP. Su lectura fue práctica· 
mento textual, monótona y 
acordo con un contenido que 
no levantó la menor pasión en
tro los asistentes. A diferencia 
do lo quo sucede con cualquier 
teórico llder, sus palabras no 
fueron interrumpidas práctica
mente en ninguna ocasión pcr 
aplausos de los asistentes, que 
sólo lo hicieron cuando Agra
munt mencionó el intento de 
llevar a Aznar a la Moncloa. 

Su entonación carente do in· 
flexiones y la dinámica mecani· 
zada do la lectura del texto hi· 
cieron que el discurso pall tico 
do Pedro Agramunt pasara sin 
pena ni gloria por un congreso 
en el que no ha habido sorpre
sas destacables. Tan sólo la 
sombra dol • pucherazo• sobre 
la enmienda de Ouirós, respon
dido por la elegancia da éste ot>
viando el asunto, según ól mis
mo, por e respeto hacia ol partí· 
do• . El portavoz del PP en el 
Ayunt11miodnto de Valencia d&
claraba, no obstante, 8\'1lf, a HO
JA DEL W NES quo tt la respon
sabilidad está ah! y ya ycromos 
qué suceda en el momento do 
los votos•. So refiere, con olio, 
a las ampollas que puoda levan
tar entro un buen sector do afi· 
liados y simpatizantes el cambio 
de denominación del partido. 

Aznar no fue a Benidorm só
lo a darle el espaldarazo a Agra
rnunt. sino que su presencia 
puede haber entretejido alguna 
llnoa para lo que suceda en el 
Ayuntamiento de Valencia. cSi 
alguien interpreta que tenemos 
la obligación de pactar con al· 
guien como le dé la gana y 
cuando lo dó la gana, esté muy 
equivocado• . declaró Aznar en 
clara alusión a la postura de 
Unión Valenciana respecto a la 
presentación de una moción de 
censura contra la alcaldesa de 
Valencia. 

La guinda del conoroso la pu
so el eurodiputado Leopoldo Dr
tiz, que aprovechó el fin do se· 
mana on Bcnidorm para afiliar· 
se definitivamente a un panido 
en el quo mantenla su carácter 
independiente. 

Hasta ol lema del congreso 
fue un sin toma do las Intencio
nes do optar por el centro quo 
tiene el PP: cCenuais en la lli 
bertal.» 
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Lunes 17 de diciembre d e 1990 Comunidad Valenciana 

Joan Lerma (a la Izquierda) y Antonio Garcla Miralles celebran la Intervención de un Invitado galés durante la clausura del congreso. 

Begoña Gómez, García Bonafé, Adela Pla, Vicente Albero y Alfonso Arenas, en la ejecutiva 
-. 

Lerma aumenta su control del PSPV tras un 
congreso de poco debate y mucha unanimidad 

FRANCESC BAYARRI. Valrncia 
El S<Crrtario general del Partil Social ista del Pais 
Valencia (PS PV-PSOE), Joan Luma, fue reelegi
do ayer en el cargo con el 97,85'/. de los 1·otos. Los 
sociallstu valencianos concluyeron ay<r su stxto 
congr<SO, presidido por el escaso debate y la unani
midad en torno a l = retarlo general, cuya gestión 

fue aprobada ti primer día con el 100% de los votos. 
Luma ha aumentado su control de la organización 
y ha confc.ccionado una nueva ejecutiva canclcriu
da por la continuidad. Antonio García l\lirullcs se
guirá en la presidencia del PS PV, mientras Cipriá 
Ciscar continuará como vices«rctario general. Seis 
mujeres forman parte de la ejecutiva. 

La nueva comisión ejecutiva ha 
sido ampliada de 21 a 23 compo· 
nentes. La s secrel3rias de área 
continúan en las mismas manos, 
~xccpto en asuntos económicos, 
donde Ángel Franco sustituye a 
Ángel Luna, quien permanece en 
este órgano directivo, pero como 
vocal. Ha sido creada la secreta
ria de lo mujer, que ocupará De
goña G ómez Marco. 

Respecto a las vocalías, salen 
de la ejecutiva Rafael Blasco, In
maculada Mira y Joaquin Aza
gra. El primero fue consejero de 
Obras Públicas y Urbanismo y 
está a la espera de un juicio por 
presunta corrupción. La segunda 
se 'apartó voluntariamente por 
motivos personales y ni siquiera 
ha acudido al congreso rara des
pedirse. Azagra se marcha a peti
ción propia. Además de Hegoña 
Gómez.. emran en la ejecutiva el 
intelectual Mario García Bona
fé. la diputada Adela Pla -se
guidora de Antoni Asunción, di
rector general de Inst ituciones 
Penitenciarias- , el diputado Vi
cente Albero y el senador Alfon. 
so Arenas. A sunción ocupa una 
plaza para el comité federal. 

Las •negociaciones para con
feccionar la lista se prolongaron 
durante toda la noche del s[1bado 
al dom ingo. C iscar consigu ió 
mantener u Salvador Almenar en 
la sccrclarfa de fonnación. cargo 
que ~tuvo a punto de ser ocupa
do por García Donafé. 

Finalmente, la ejecut iva no 
incorporn a representante algu
no de la corriente Izquierda So· 
cialista (IS). El portavoz de IS, 
Viccnt Gnrcés, sciialó el primer 
d ía del congreso que estaba "en 
d isposición" de disolver la co· 
rr iente si así se lo pcdia la cúpula 
del partido. A pesar de esle ofre
cimiento y del tono moderado de 
los representes de IS durante las 
sesio nes, no hnn conseguido su 
objetivo de entrar en la comisión 
ejecutiva. Garcés y otro micm· 
bro de IS si idn, en cambio, al 
comité federal del partido. Asi· 
mismo. seis partidarios de la co
rriente estarán en el comité na
cional, formado por 39 personas. 

Cambios en diputaciones 

El congreso ha durado tres días y 
se ha celebrado en el Palau de la 
Música de: Valencia. Han asisti
do 353 delegados, en representa
ción de unos 35.000 militantes. 
La alcaldesa de Valencia, Cle
mentina Ródenas, hu presidido 
la mesa. 

A la clausura no usisticron ni 
Rafael lllasco ni su hermano 
Francisco. alcalde de Alzira y 
presidente de la Diputación de 
Vnlcncia. Tumpoco cswba pre
sente Antonio Fcrnánc.Jc:-L Valen
z uc la, presidente de la Dipu-

. tación de Alicante, también a la 
cspcr:l de juicio. Estas ausencias 
confirman que ninguno de los 

dos seguirá en el cargo tras las 
elecciones de la primavera. El 
presidente de la Diputación de 
Castellón, Francisco Solsona, 
sólo acud ió como invitado. 

Los actuales miembros del 
Consell tampoco t ienen peso es· 
pecífico en el partido. Ni uno 
solo forma parte de la ejecutiva o 
ha presidido una delegación o 
unu ponencia. El viccscc:rct:lrio 
del PSPV, Cipri:i Ciscar, actunl 
diputado en Madrid, ha munte
nido sus posiciones en la ejecuti
va, pero ha sido barrido del co· 
mi té nacional, donde sólo uno de 
los 39 miembros es partidario 
suyo. También el presidente del 
PSPV repliega sus posiciones. 

Cisca r está enfrentado a su 
anliguo aliado A ntoni Asunción, 
quien ha mejorado su poder en 13 
organiz~1ción. Asimismo, Valen
zucla ha ex prcsado, con sus vo
tos. su repulsa al secretario de 
organización, Alberto Pérez Fe
rré, quien ha sido reelegido. Es· 
tos dos enfrentamientos, la mar
ginación de los hennanos lllasco 
y la pérdida de fuerza de IS han 
provocudo l:is únicas tcns,ioncs. 

Rcs¡x.-<: to al debate de ideas, 
la unanimidad ha presidido el 
congreso. Las ponencias de cco
nornia y municipal no provoca
ron 1cnsión nlguna. Respecto a la 
organi¿ación y estatutos. IS vio 
dcrro1ada su tradicional solici
tud de conseguir un voto indivi
dual y no por delegaciones. En el 

área política se produjo el único 
debate entre el ponente, Segundo 
Dru, y el po rtavoz de IS, Vicent 
Garcés. Éste deseaba la aproba
ción de un texto que recogicm 
que la democracia plena no es 
posible sin contenidos socialis· 
tas. Un a ap last ante mayoria 
consideró. en cambio, que rnm
bién puede haber democracia 
con otros contenidos. 

En la clausura, Joan Lcrma 
afi nnó que los socialistas deben 
ayudar a los empresarios a in ver· 
tir; pero criticó que en muchas 
ocasiones se quejan de "cosas 
que faltan, y que son las que ellos 
deben aportar". El secretario ge· 
neral , el presidente del partido y 
la presidenta de Ja n~csa sicm:nc 
hablaron en castellano. 

Aquí paz y 
allá gloria 

ROSA SOLBES. Val•ncia 
La ofrenda de flores ha prece
dido a la traca fin al. Endo· 
mingados y felices, los tarjeta 
roja se han dejado en casa la 
cartera y tienen las manos li
bres para la ovación. El ca pu· 
llo de rosa roja colombiana 

· luce bien en la solapa o entre 
los dientes. 

A la puerta del Palau. los 
t rabajadores de la tierra re· 
parten un folleto desde cuya 
portada. Pablo Iglesias pre
gunta: Compañeros, despuiJ 
de 100 años, ¿qué habéis htcho 
de mi doctrina? La respuesta 
queda notando en el viento 
helado que vuelve a soplar del 
Norte y la urna sigue recibien
do votos en es te "su premo 
acto de democracia'\ aunque 
todo el mundo sabe que a In 
lista única le hace tanta falta 
el escrutinio como a un pez 

· una bicicleta. Un Adán de re
creo se jacta.: "Hemos creado 
a la mujer", aunque ni siquie
ra las chicas son ya guerreras. 

Cuando pasan 45 minu to~ 
de la horn del Ángelus, algu
nos delegados impacientes 
hacen palmas con las manos y 
el estómago. No ta rdará en 
aparecer el e lenco y en encen
derse el verbo del discurso. 
Todo el mundo cumple con su 
papel. Recuenco habla de "no 
pegarla cabora ". Bono de que 
" so is much os y os llevá is 
b ien". C lo tas de cultura y 
Lerma, alz:indo a los ciclos 
admonitoriamcntc el índice 
de la mano izquierda, advier
te, insiste, recuerda ... Des
pués de La Internacional, nos 
vamos a comer. 

Los nu barrones negros 
que avanzan ya sobre la noria 
de la feria presagian rayos y 
t ruenos. Pero todo el mundo 
está tranquilo bajo el para
guas del partido menos malo 
de todas las izquierdas posi
bles. El gran jefe es la fronda y 
te ayudará si te muestras lo 
bastante prudente como para 
que no te vuelva la espalda. 
La moraleja de esta tradición 
de Tanzania es que todos so
mos pequeños caracoles que 
buscan refugio bajo la hoja 
del bananero. 

Podéis ir en paz. 

':. ·;.:'· .· 
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l c::=s- FIN DE SEMANA DE CONGRESOS: Triunfo de los 'npnmtos' socinlistns ... . ......................................................................................................................................................................................................... _ ...................................................................................................................... ~··········--Lista de 
consenso 
en Murcia 
sin incluir 
a Collado 
~ &denes-J\I UllClA 

Una lista integradora de 
las familias socialis las ha si· 
do el resultado del VI lJ Con· 
grcso Rc¡¡ional murciano del 
PSOE. Juan Manuel caMza. 
res, en la Secretaria General, 
carios Collado, en la Presi· 
ciencia y Enrique Amat como 
viccsccretario, cncabewn la 
Comisión e)t'Culiva, en la que 
se han 1mldo los tres St'Ctores 
de la federación. 

De los 31 miembros de la 
Comisión, 20 son de n ueva 
elección y en ella existe una 
ma)'Or representación de mu· 
;eres, con 6 de sus miembros. 
Deswca iambién que las per· 
sonas elecldas no ostentan 
cargos en la Adm in lstraclón 
regional. ron lo que se ha que
rido que la dirección del par· 
tldo esté a cargo de personas 
que dediquen toda su activl· 
ciad al m lsmo. · 

Las Secretarlas de Ja Eje
cutiva están ocupadas por las 
sigu ientes personas: En orga· 
ni1.1ción. Ramón Ortlz: rela· 
clones institucionales, Maria 
Antonia Martlncz: participa· 
clón de la m\\ier. Tona PiJ1ei· 
ro: formación . J osé Plana: 
partlcipaciOn ciudadana, J or· 
ge Novena: asuntos sociales y 
s indicales, J osé Luis or1111c: 
cuitul'il y educación, Cr istina 
Sor iano, y ad111lnlsu11ci6n y 
finanws. J uan Anlonio Fer· 
nándcz. 

Soporoc lón do cor¡:os 
Los miembros que fonna· 

r:1n pane del Comité Federal 
son: carios Collado. Ra món 
Ortiz, ~lanuel Hurtado. t-ti · 
guel Navarro y Pedro Tnúi· 
llo. 

Juan Manuel cañizares. 
nuevo secretario general, de
claró que la acrual Ejecutiva 
incidirá en mantener una 
maror presencia en las agru· 
paclones locales como mC(tiO 
para fortalt'Cer la organ iza· 
ción "que es el principal po. 
tencial polhico del Partido So-
cialista". _ 

Sobre la separación entre 
el cargo de presidente del go
biemo regional y la dirección 
del partido, que has ta aho111 
venia osten tando Garlos Co
llado. Cal1lzares afumó: "No 
creo que sea lntrlnsecarncntc 
bueno o malo que recaiga en 
w1a sola persona, es algo que 
corresj)onde decid ir a cada 
agrupación y, en ese caso. se 
ha dt'Cld ido por Ja separa· 
clón". 

Car1lzares no quiso pro
nunciarse sobre la candlclatu· 
ra de Collado a la presi~encla 
de la Comunidad Autónoma 
en las próximas elecciones 
del mes de mayo, y apuntó 
que "el Comité Regional sera 
el que renga que proponer al 

. candidato y posterionnente 
;, . el Comité Federa l debe re· 
· frcndarlo". 

Estas manifesiaciones de
jan en evidencia que queda 
as! pendiente un aspecto que 
parecla ser una de las posicio
nes pactadas con anteriori
dad al congreso regional y 
parte del consenso al que el 
partido habln llegado ra ra 
elaborar un comité de lnte· 
gr-ación. 

Lerma confirma su)liderazgo en 
Valencia y deja fuera a los críticos 
Los guerristas pierden poder y el ex conseller Blasco deja su cargo en el parti~o 

Beatriz V¡Jbam- VAr.ENCrA 

El VI Congreso de los 
socialistas valencianos 
volvió a aclamar a Joan 
Lemia y a una ejecuti
va carente de críticos 
que puedan abrir 
heridas antes de la 
próxima convocatoria 
electoral. 

Ninb•ú n m iembro destacado 
ele la Ejecutiva ~'eclcral acudió a 
dar el espaldarazo a Lerma. Sólo 
Sakador Clotas, respansable de 
la secretaria de cultura y el pre
,sidentc de Castilla la Mancha. 
José Clono. hicieron acto de pre
sencia. El primero par¡.1 sustituir 
a un min lsu'O, Enrique Mügica. 
qu·e a últ ima h ora decidió no 
aparecer. y el segundo para de
vol\'Cr la visiia que Le nna hiw n 
Castilla La t. lancha. 
. Los d irigentes del PSPV· 
PSOE quiiaron hierro a estas au· 
sendas y pusieron el énfasis en 
la unanimidad consc¡¡uldn en los 
resnltuclos. Ta nto en la ejecutiva 
como en el comit6 nacional o el 
fed eral repiten casi todos los 
miembros anteriores. 

"¿Para que cam biar· dijo w1 
dlri¡,oencc-. s i hemos conseguido 
un refrendo del 100% de los vo· 
tos°!". Solo el ex·conseller acusa· 
clO' de con·upción. llafael Olasco. 
deja su sil io y hay cuauu nuevas 
inco11ior::icloncs. 

Los hombres de Cipriano Cis
car. hombre ccrc:mo al vlccpre
siclenre del Goblcmo. que em11u· 
ñaron el hacha de guerra hace 
1mos meses. han qu(?(lado fuer::i 
de todos los órganos de gestión. 
A pesar de ello. Ciscar se mostr ó 
partidario ele olvidar y rn1b.1)ar, 
aunque le costara aplau dir la 
aclanraclOn de Lemta y tuviera 
que ser reprendido par su com· 
pañero de silla, Emilio Soler. 

Trunpoco Amonio Ga~la Mi· 
ralles. micmbr'O de la E)t'Cutiva · 
Federal y presidente de las Cor· 

-Las 'familias' 
deAragón 
alcanzan un 
nuevo pacto 
EFE-ZARAG07.A 

El IX Con greso Regional 
del PSOE en Ar.icón. clausu· 
rado ayer en Zaragoza, rceli· 
gió como secretario regional 
a J osé Félix Sáenz Lorenzo y 
como secretario d.e organiza. 
clón a J osé Marco, que enea· 
be7.aban los sectores o!lcialis
ta y rural del mismo, respec· 
t ivamente. 

Es tas dos facciones del 
PSOE consiguieron copar la 
Ejecutiva, aunque el sector 
minoritario de los da masros, 
representado, entre OU'OS, par 
el alcalde de Zaragoza, Anto
nio Gonzálcz Trlvh)o, consl· 
guió integrar a cinco rcpre· 
senta nres • entre los q ue se 
encuentran el propio alcalde 
de la ciudad. 

A 1 con creso as ts t 10 el se· 
crerario de Polltlca lnstln1clo
nal, Abcl caballero. 

Los delegados socialistas aclaman a J oan Lerma corno llder regional pyer en Valencia. 

tes Valencianas. parecL1 dcscon· 
1e1110. Alabó el programa salido 
del con¡¡reso porque en su opi· 
nión , "es produclo del clelJare y 
recoHe las nuevas neccshlades 
aparcci1las en la sociedad". 

lnto rvo nlr la oconomin 
La opinión de Le nna se des· 

conoct;1 al cien-e de esra ed!ciOn 
porque a última hora dec idió 
anular la rueda de prensa que 
habla convocado y remitió roela 
valon1ción a su discurso fina l. 
016 las gracias par la aport.1ción 
de Ideas y apuntó que pam man· 
tener el crecimiento de In comu· 
nldad "tenernos que intervenir 
en la economla de fonna esumu· 
lame y dinamizadora". 

Citó la inclusión en el cllscur· 
so socialista de los plantcmn ie:t· 

tos ecologlstns y an1mciO que la 
Generalitat actuará en la dcfen· 
sa del medio ambiente no solo 
sancionando a los infractores 
"sino 1:1111blén poniendo los lllS· 
trumentos nt'Cesarios pa111 que 
s e puedan evitar los cla r)os y 
da ndo soluciones al c¡ue tenca 
que reconvertir su actividad". 

Con es te sexto congreso el 
PSPV pene proa a los comicios 
auronómicos y municipales con 
menos crll leos que m \!lea. Cis· 
car, aislado, en la vlccsccreraria, 
Blasco elimlnado. Garcla t-llra· 
lles con su parcela de siempre y 
Garcés de Izquierda Socialista. 
ya meiido en el Comit6 Federal. 
Hoy no le queda más preocupa· 
ciOn que esquivar la moción de 
ccnsm-a eit el Ayuntamiento de 
Valencia. 

-UGT sí tomó 
la palabra 

• El llder valenciano de 
UGT. Rafael Recuenco, 
ruvo opartunldnd de 
dirigirse a los sociallstas 
como invitado. Recuenco 
advirtió que "tenemos que 
participar en la toma de 
dt'Clsiones que aft'Ctan a los 
trabajadores" e insistió en 
que "como primera fuerz.a 
sindical en la comunidad 
hay que contar con 
nosotros". 

Castillá y León y Canarias reeligen 
a sus líderes para las elecciones 
EL SOL-MADRID 

J esus Qutjano fu e elegido 
a)·er, por unanimidad, secreta· 
rlo regional del PSOE en castilla 
y León durante el VI Congreso 
Regional que el partido socialis
ta ha desarrollado en Avila este 
!ln de se.rnana, irúonna Ignacio 
de la Lastra. 

QuUano manifestó que su ol>
JetJvo más Inmediato es "traba· 
Jar junto con la nueva Ejecutiva 
regional por el éxito del PSOE en 
las próximas elecciones regiona· 
les y locales". 

Asimismo, Quijano transml· 
rió a los 15."l delegados que acu· 
el ieron ni Congreso su voltmt.~d 
de "diálogo, respeto. tolerancia y 
dis ponibilidad" hacia los mili· 
tan res. 

Aunque este VI Congreso Re
gional no tenla competencias pa· 
ra elci;lr el candidato sock1llsrn a 
In presidencia de In Juntn de 
castilla y LeOn. J esús QuUano. 
se pcrflla como eventual candi· 

dato, ya que todas las delegacio
nes que se dieron cita en Avlla 
coincidieron en señalar q ue lo 
lógico es que el candidato sea el 
secretario re&ional del partido. 

El VI Congreso Regional del 
PSOE de CastUla y León se ha 
cclcbr::ido b.."\lo el lema "para la 
mayorla" y con s ignos de uni· 
dad, como as! lo denmestra que 
el 100% de los delegados aproba· 
ra la gestión de la Ejecutiva. 

La nueva Ejt'Cutlva regional 
del partido socialista de Gastilla· 
León ha ampliado sus miembros 
de 22 a XI. y como novedad cabe 
destacar la creación de la cspe
cial idad d e Ecologla y Medio 
Ambien te. 

Por otra parte. el congreso re
gional del Panido Socialista de 
can arias (PSC·PSOE) flnallzó 
ayer con la proclamaciOn de J e
rónimo Sa:wcd ra romo sccrcm· 
rlo cencrnl y ltder del parlldo 
para las próximas ulccclones. 

La Ejecutiva del partido so 

amplió en se!S miembros, pero a 
pesar de ello se prodttjo una ba· 
Ja significativa. la del presidente 
del partido en el Archipiélago, 
N6stor Padrón. 

Sustituc iones 
Por otra parte, el alcalde de 

Almerla. Santiago Maninez ca. 
brejas, quedo ayer fuera de la 
nueva Ejecutiva provincial, Jo 
que confüma que éste no enea· 
bezará la próxima lista electoral 
al ayuntamiento, irúonna Diego 
Martlnez. 

Por el contrario, el diputado 
por Ceuta. Juan J osé León Moli· 
na. fue reelegido ayer secretario 
general del partido en esta ciu· 
ciad norteafricana. 

En Málaga y Huelva. los con· 
¡¡rcsos provinciales reeligieron a 
Carlos Navarrete y J osé Luis 
Ascr\lo como sccret.o.rlos genera· 
les. UI presidencia del PSOE ma· 
lagueño recayó de nuevo en Ra· 
fael BaJJesteros. 
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Alfonso Arenas se incorpora a la dirección y Angel Franco «asciende» en la ejecutiva 
La incorporación del sonador Alfonso 
Arenas como vocal a lo d irección d el 
PSPV y ol «ascenso» del también sonador 
Angol Franco. quo posa a ocupar la socro· 
t nrla do Asuntos Económicos dol partido. 

J. R. G./D. L. 
Antonio Femtmdcz Valom:ucla 
dopositO a primoras horns do la 
moi\ana el voto do lo delega-

son l as dos novedades mós destacadas. 
vistas desde Alicanto. de lo nueva ejecuti
va del PSPV. que ayer resultó elegida y en 
la que. como anticipó esto periódico. 
Joan l ermo usume ol control efectivo so-

bro ol partido. El prosidonto de la Dipu
tación. Antonio Fernandez Valenzuela. y 
otros dirigentes sociolist as próximos a ól. 
abandonaron ol congreso mucho antes do 
qua ol mismo concluyorn. 

. c i6n de Alicante o la ojccut1va. 
o inmed101amonto dospuós 
nbondonó el Palau do lo Musi
ca do Valencia acompaí'wdo do 
alounos de sus mfls d irectos 
colaboradores. cn1rc ellos ol so · 
crorario comarcal, L6poz Bcrru
ti. ol d1pu1ado Antonio Martl
ncz y el concCJ.11 y secro1ar10 do 
Orgamtac1ón de Alicanto. To
m~s Gnrcla Candela 

L.:1 noche antcr101. on quo 
hasta alrns horas de lt."l mudru · 
uat111 so 1:s1uvo p<:tf1l~indo lo ll•.-
1.1 1,11110 cto IJ CJOCu11v.1 como clu 
lo~ conu 16~ fctlernl v 11,1(:1011111. 
Valt!nlucla rnJnluvo uthl l.110.1 
reunión ccrcn do hOhl y mu 
d1.1 con Jodn LcrnM v A1110-
n10 Garcia Muallcs. en un úes 
Pi)tho cJcl Palau. Aunque el 
con1on1do do la larga conversa· 
c16n no ha u ascendido, P.S t~v1 . 

dt1rllu que Vt1icnLu••l11 no oblu · 
vo ol rilSpaldo quo t;vfl~1do1,11Jn 

ncCCSiltlO. 

Gnrcin M1rnllc:. y lorma 'º funden en un nbrn.to tras la: proc:lamac1bn de lo e1ecut1va 

Los resultados del oscru11n10 
do la votación para la CJC!Cu1tva 
1nd1can ctar<imcntc que la dolo
gac1ón de Alicante. v también 
probablcmcn1e la de la Vega 
Bo1a cuyo portavoz era José 
Joaquín Moyi\, apoyó con su 
papclo1a In nueva dirccc16n. ex -
copto en los casos do Alborto 
P6101 f orró y Anoul f1 ,1nco. 
M1cn1ras el resto d o los m1om
bros do la OJecu1iva obtuvromn 
un 97.85 de los votos. el por
centajo haJ6 en el coso do An
gel Franco a un 93% y en el rlf• 
Péroz Ferré a un 92.1 1 % 

~ onc,1rgarsc e.tu la :.ocH.:tarla de 
Asuntos Económicos. que ha· 
bla de1ado hure Angel Luna 

En 1otal son cmco los nuevas 
caras en esrn CJOcu11va, quo ha 
pasado do 21 a 23 miembros. 
Salen de ella la eldense ln
mnculada Mira, el ex consoller 
Rafael Blasco v ol tamb1ón ex 
conscllcr Joaquln Azngra. Ler · 
ma controll.l con hombres do su 
conl 1nnzn sic l tJ do lns nucvu se
c retarias 

[n la 01ccul1v<J elegido avor. 
quo salvó ligeros 11.Hoq ucs 
coincide con la ndolnntnda por 
eslo pc116d1co en su od1c16n del 
dommgo. 11encn as1011lo s1010 

m1hmn1cs do Ahcan10. r.rnco <lo 
ellos del soc1or de Garclo M1ra
lles. adcm~s de esto Ull1mo. 

Todos formaban pJHC yo de 
la ontc11or duocc16n. oxccp10 el 
sonador Alfonso Arcnns. cuya 
Incorporación a la 01ccu11va 110· 
no varias intcrprc1ac1oncs. Do 
una pano. su cualtd.od do hom • 
bro preocupado por la defensa 
dol medio ambiento y los pro· 
blemas ocol6g1cos co1nc1do 
con la linea programttuca que 
los socialistas han ap1obcldo on 

C-Al!-llAt•1A 

El senador Alfonso Aronas. nuevo miembro de la d1recc16n socialista 

La duccción del PSPV queda 
como s1aue: Presidente; Anto· 
ni o García M irolles. Sccrc1a-
110 ucncrnl. Joan Lorma . V1cc
socrcrn110: Ciprinno C iscar . 
SC'crctniias <io óroa Orgm11za. 
c16n, Alborto Póroz Forr ó: F1-
nanzos. Anton io Costra: Co
municación, Ernos t Nabas; 
Soc1oecon6m1ca. Angol Fran
co; Cullw.1, Emil io Solor : lns
tuuc1onal. Joon Onllostar: Mo· 
v1m1cn los Sociales, Mari a 
Antonia A r mongol : Forma
c16n, Salvador Almonur: Pan1-
c 1p(lc16n de la Mu¡cr (du nueva 
crenc1ón ) . Booo~n G6moz. 
Vocalías: Josofo Frou. Angol 
l una. Jou m o Castolls. Ernest 
Fenollosa. José Snnus. Maria 
Ter esa Somporo. Ofolio So
lor. Vicont o Albero. Alfonso 
Arenas. Mario Gorclo Bonafó 
y Adola Pin. 

cs lc connrc~o De otra. pllreco 
con esta decrs10n salu del •ba· 
che• en riuo coyó cuando fue 
obligado a deJar su conceJaHa 
en el Ayuntamiento do Alicante 
desde la quo habla d1r1g1do la 
elaboración del Plan General 
do Ordenación Urbana. 

cu11va. lll otra nota destacada 
do la misma es el vascen::.o» del 
senador Angel Franco precisa
mente cuando ha sido uno de 
los obJel1vos de las criucas ho· 
chas el primer d ía poi las delo· 
gac1ones do Alicante y la Vega 
Ba1a en este congreso Frnnco. 
que hastil ahora era vocal. pasa Junto n su cnuada en la eje-

La rina aixa se queda sin representac~6r) 
J . R. G./0 . L. 

La Mtmna Baixa os lil única comarca de 
Alican1e que se ha quedado sin ningún 
roprcsentanre de elecc16n por el congroso 
en lo~ órganos de duccc16n. al haber sido 
u•cluido del comHó n.tc1onal el alcalde de 
8onidorm, Manuel CaUtlOn. 

El hocho os a priori t.hftcilmonto com
prensible s1 so 1iono en cuonm q uo proc1sa
mel1to Cmol~n es uno do los alcaldes do la 
provincia más clarnmonto iclen111tcados con 
Joán Lorma. 

Fuon1os dol p nr11do ripun1oron ayer 
como razones mtts protJablos ot que. por 
una p:irto. os1a comarca no ocud16 como 
dolegación unida ni congro!>o, lo q ue les 
rostó fuerzas para negociar, y 1amb1ón el 

quo un dirigente de una de sus aurupacío
ncs, d1c1ondo hllblar en nombre de toda la 
comarca. fue el primero en lanzar en es10 
co ngreso crl11cas contra el secretario de or
gamzac16n. Pérez Ferré. 

Los miembros elegidos para el comité 
noc1onnl han sido en esta ocasión 39 De 
t.:llo?». t.m1o son do In provmcrn do Alicanto 
Jaso Oovilt. q ue oncabc.z6 la lista. Pilar 
Castill o y Jasó Asonsi (AlacarHI); Anto· 
n io Tarros y Mario Roso Vo rdU (Baix Vi· 
nalopó); H ermen egildo Rodrlguoz (Vega 
0.JJO). v J osó T ont (Marma Alla). 

Enuo los droz cloouJos pora el comité 
fcdorol f1uurnn Al borto Póroz Forró. quo 
oncobozó la lista, y Angoli t a Rod ríguez 
(Alacantl). y Roberto Gorclo Blonos (Allo 

V1nnlopó) La Montaña, quo no tíono re· 
prcsenrantos elegidos en los comitós fcdo· 
ral o nacional. sí cuenta con Jasó Sanus. 
alcalde do Afcoy. como miembro do la e¡c
cuttvi"I 

L'Alacant : 
La comarco do A licanto. poso o no sor.ta 

milyor en número do m1111an1os on lo provm. 
cm. si es In quo mós elevado roprosen1aci6n 
ob11ono on los órganos do chrocción. on los 
quo drnpono do un 1otal do once ologldos 
(dos on ol com1tó nacional. tros on ol fo<leral 
v s1e10 t.m la 01ocut1va, compog1nondo Pórez 
Ferró caruos on los dos Ul1tmos). por tres del 
Baoc VmalopO. v uno cada una Alto Vinalo
pó. Vogo Ba1n. Montano v Morino Alln. 

María Teresa Semp;;re. 
IAEI congreso ha transcurrido 
como estaba previsto. La nueva 
ejecutiva muestra una lfnea de 
conunu1dad y la ampliación a dos 
nuevos miembros me parece lógi
ca. Lorma manuene a su equipo. 
pero también García Mirallcs 1ie· 
no a su ncnte. Me parece muy 
postttva la creación de la 'nueva 
secretarlo de Participación de la 
Mu1er. ya que. adem~s. su r<1S· 
ponsablo es una persona con mu· 
cho d1Spo111bihdad y 1iempo hbre 
para poder traba1ar. Se m antienen 
los dos m iembros ilici tanos del 
com né nacional y eso es una sa-
1istacci6n. aunque está claro q ue 
on un congreso no se pueden sa
tisfacer las aspiraciones políticas 
d o todas las comarcas». 

Alfonso Arenas. • Polll ica
m enta. es obvio que se produce 
una com inuidad en el equipo di
rect ivo y Lcrma representa un va · 
lor esencial para desarro llar esta 
continuidad. Pero. para mi el reto 
d o este congreso es que la línea 
de trabaJO uazada se plasme v 
reconozca entre los ciudadanos. 
Estoy satisfecho al comprobar 
quo ~Quello por lo que luchas so 
cstó conv1111endo en realidad. 
quo so asumen proyectos p:ua 
lour~ir unn ~oc1cdad mt.is ccol601· 
c:o v solidaria. cosa recogida por 
el s•~crct:mo ocncral en su dis
curso inaugural. Por eso. los que 
c:.tílrnos preocupados v trabaJa· 
mos por esto 11po de temas nos 
alegr:imos de que el partido tam
bién se haya decidido•. 

Alberto Pérez Ferré. 
.,Liemos demostrado que supi
mos elogtr bien el lema de ·1a 
fuerza del soc1ahsmo· para este 
congreso. Hemos sido capaces 
do hacer esfuerzos para olvidar 
planteamientos personales y lle
gar a acuerdos políticos. en las 
ideas y en la dirección d el parti
do. El PSPV es hoy mucho más 
fuerte y vamos a afrontar con 
6x110 las próximas elecciones». 

Angel Luna. •Tanto el l ra
bilJO como el resultado de este 
congreso han sido muy posit1· 
vos. Cara a la sociedad valencia
na v v Alicante en particular, el 
resultado es bueno. Hemos ho
cho propuestas serias y hemos 
plaruondo un programa eco· 
nómico que es el único que exis-
10 pom la Comunidad Valencia
na». 

Emilio Saler. •Del co~greso 
salo la base para un programa 
electoral capaz de hacer u na vez 
más que los ciudadanos deposi· 
ten su confianza en los soc1alis· 
tas. Hemos conseguido trasladar 
de forma clara nuestro mensaje a 
la sociedad y hemos logrado una 
dirección fuerte para el panido. 
como correspondía en este mo· 
monto. nucleada en tomo a un 
9rupo do personas v en ospoc1al 
on torno a un secrernrio general 
con gran capacidad de liderazgo. 
M e encucnuo además satisf&eho 
de continuar después d e once 

liños on la cjccu.t.iv.•.•.·----

Angel Franco. cHa sido un 
c .... ngroso 1ranquilo y reflexivo. 
propio do un par1ido fuer1 0 y 
m uy cohesionado como os el 
PSPV. quo ho sentad o las bases 
para actuar do cara al 2000 frente 
a los problemas de nuestra socie
dad. Es un congreso en ol que no 
hay voncodores ní vencidos. por
quo ha ganado el partido. En 
i odo caso. s1 alguno quieto sen-
tirse perdedor. a.1.11\_é_l•.· __ _ 



CA TE 
Le m y arcía r Hes i pusieron 
su ejecutiva sin ninguna re istencia 
Antonio Fernández Valezuela no fue visto en la sesión de clausura 
Morfo Guorre ro / Envivvo 
~oci a::I _______ _ 
VALENCIA 

Se diú por terminado el con· 
gmo del PSPV ·PSOE con la 
ekceión de b nueva ejecutiva, 
cuyos intcgr:\ntc'i no tuvieron 
apenas opo,ición. hasta el ex· 
tremo de que el m:ís roniestado 
. Alberto Pérc1 Ferré, obtuvo el 
92' I '~ de los \'OIO'. Se han pro· 
ducido minimo> cambios en la 
cjc.:u1iva . a la que ha ; ido in· 
corporndo el ;enador alicantino 
Alfon>0 Arena>. La pr5c11ca 
unanimid:id con que se produ
jeron las rntacionc>. rcOcja la 
auscncb de tensiones en el con· 
grcso del partido. controlado al 
alimón por Jo;in l.crma > Anto
nio GJrcb Mir::'lc<. 

Alberto Pérct Ferré. que re· 
pite en la secretaría de Or¡¡ani· 
1:1cíón, obtuvo un respaldo del 
congre;o superior a l 92c:t y en· 
cabe1ó la li<ta de micmbr0> del 
l'Sl'V-l'SOE en el comité kde· 
ral. en l:t que l.unbién figuran 
Angclita R<M.!rixuc:. preJidc:nta 
del l'Sl' l '-l'SOJ:." lom l ti,• Ali
((1111<'. y el ale aldt• d,• t:ltla. 
Rohrrto Gard u lllat1t.'.'f. 

No a,i,tió a IJ ceremonia de 
cbuwra ningún alto dirigente 
del p.irtidu. ni del Gobierno. a 
pc»r de que C>taba anunciad:t 
l.1 prc;cnc1a de Enrique Múgica 
y. a>imi>mo. se h.1b1a d.1do co· 
mo ¡xh ibk que a-i; tkra el vice· 
secrelano ECnaal. i\líon'o 
Guerra. 

l:n ou inlcr'"cnción de elau· 
;ura, Joan l.crma dijo que el 
me11>:1jc dd rSOE no estaba 
a¡;otJdo. ·Europ.1 no se acaba 
en lo~ doce pabcs comunit:u ioc;;; 
hace falta re, paldar la cap.1ci· 
d.rd de la democracia con ayu· 
das ) oolidarid.td. ya que no 
puede haber pabcs cada ,.e, 
m:is ricos y otrn:i. c:ida \'el más 
pobres•. 

l.crmJ anunció que va a im· 
pul>ar lo. servicios públicos pa
ra que tengan n1'ts calidad. por· 
ljUC in)h.tir en C'\O es h.1ccrlo en 
la> cxpcctath·a, de trabajo. 
·Vamos a ayudar a los empre· 
~ario' a que modernicen su) e~· 
tna:tu r~~. pero c~1:m1us harto' 

lA """'"º Urma. rs,·oltado f101 dot afiranrir.os. Garda .\liraltts }' Pirt: Ftnl; dtlarzll. tn rrimtr rlrmiM. 0110 alfrantlr.o, .\f1ra Parnal. 

de oir sus quejas cuando fal ta 
lo que ellos tienen que poner: 
•·amo' a insistir en la política de 
crecimiento, pero no .1 coola del 
medio ~unbicntc· . 

L<'rnta, un buen r jcm¡ilo 
Cvn a nterioridad habian in

tcí\·enido Sah•adur Clolas, que 
dijo debían •cntirsc orgullosos 
los >ociah>tas valencia nos de su 
congrcoo. así como José Bono. 
prc>idcnlc de Castilla-La Mttn· 
cha, qc dijo se habí" dado 
ejemplo de apertura ni incorpo· 
rar a la ejecutiva a los que no 
piensan igual que los mf1s re· 
presentados. Afirmó que Ler-
111.1 •e> un buen ejemplo de ho· 

neslidad y eficacia. Aquí dcci· 
mosque el que busque fort una, 
3unque ello sea licito. que se 
busque otro part ido·. 

Rafael Recuenco, secrcrnrio 
general de UGT-PV, que fue 
recibido con una gran ovación y 
que había estado sentado en 
primera fil a junto Mjximo 
Avclló.sccre1ario genera l de 
UGT·Alicante, dijo que no es· 
tán dispuestos a callar cuando 
no haya coincidencia con el 
PSOE. recordó que h3n ganado 
las elecciones sindicales y se re· 
firió a UGT como un sindica10 
moderno y de futuro. 

En las primeras filas del pa· 

lío de bulacas del Palau de la 
Música esiaban, entre otros. el 
delegado del Goi>ierno en la 
Comunidad Valenciana, Fran· 
cisco Granados: el gobernador 
civil de Alicante, Pedro ;Valde
canlos; el alcalde, José Luis 
Lassalcua; el presidente de 
Castilla- La Mancha, José IJo. 
no; el secrelarto federal de Cul
tura del PSOE, Salvador Clo
tas, y algunos miembros del 
Consell. 

i\ subraya r el fuerte abrazo 
que Lermn y Garcid Mirnllcs 
se dieron ni encontrarse de nue
vo en el escenario, ya como 
miembros de 13 ejccutiv3 que 
acab3ba de ser renov3da. 

Miembros del 
comité federal 
del PSOE 

3 

Fueron elegidos para formar 
parte del comité fede ral del 
PSOE. i\lbcrlo Pérez Ferré, 
Angelila Rodríguez Preciado, 
Roberto García Blanes, lrma 
Simón Calvo, Joaquín Puíg Fe· 
rrer, Fmncisco Arnau Navarro, 
Eduardo Montesinos Gilel, An· 
lonio Asunción Hernández, Vi· 
cenlc Garcés Ramón y Carmen 
Oliver. 

A subrayar el hecho de que 
Alberto Pércz Ferré haya enea· 
bczado esla importanle parcela 
de representantes en un órgano 
de nivel es1a1al. Por otra parte, 
la presidenta local del PSPV • 
PSOE. Angelila Rodríguez. y 
el alcalde de Elda, Roberto 
Garcia Blanes. también reciben 
un respaldo considerable con 
esta elección. 

Comité nacional 
La lista de los inlcgrantes 

del comi1é nacional del PSPV • 
PSOE eslá formada por Jósé 
Beviá Paslor. Joaquín Azagra, 
Andrés García Reche, Eugenio 
Burriel, Felipe Guardiola, Do· 
niel Goza lvo, Concha Cabedo, 
Juan An1onio U oret, Fmnccsc 
Si¡;ncs, Hcrmencgildo Rodrí· 
guez. M icaela Cano, Alfredo 
Roe Justiníano. Pilar Castillo 
Espadas, Joazquín Ruiz Mcn· 
doza, Antonio Torres Salvador: 
Vicente García Pascual, Rosa 
Mone, Vicente Rcdolat. Regi
na Bofill, José Asensi Sabater. 
Enrie Lujan, María José L6-
pcz. José Tent, Juan Bodi, Ma· 
rín Rosa Verdú, Manuel Carot, 
Anlonio Monlcagudo, Mar¡¡a· 
rita Pin Arboledas, Sebast1án 
Gálvez. Raimundo Tarin, Ma· 
ría Falco, José Carceller, Luis 
Serna, Andrés Perell6, Marita 
l\facías, i\urelio Sansixto, José 
Cuello, Juan Antonio Toledo y 
Franciso Giménez Lozano. 

Deslaca la presencia del se
creta río general del Grupo So
cialisla en el Congreso de los 
Dipulados, José Bcvill , asi co
mo otro notable parlamentario 
en las Cortes Valencianas, José 
Ascnsi Sabaler. Hermenegildo 
Rodríguez, uno de los hombres 
fu ertes del PSOE en la Vega 
Baja, lambién ha ido al comité, 
así como la concejala de Ali· 
cante, Pilar Castillo. 

Nueva e·ecutiva del PSP\f·PSOE----~ 

Los componentes de 13s ejecutiva del PSf'\'. 
PSOE son: 
• Prcside1111·: Antonio García Miralk>. 
• St·rrctario Rrm·rnl: Jo.rn Lcrm.1. 
• Virt•st•cr,•turio f:t'lleral: Cipriano Cí'icar. 

S 1•rrt'tario di• Organ/:ación: i\lbcrlo l'érez Ferré. 
• , 1dmiflis 1rari6n y Finan:os: Antonio C:tstro. 

• Co11111nicación: Erncst Nabas. 
• Asuntos eronómlcos. soáalrs y sindirnl,·s: A nsel 

Franco. · 
• Cultura: Emilio Soler. 
• Ins titucional: Jo:in Dallcstcr. 
• M ol'/mientos sociales y pnrrid¡wrión ci11dndona: 

Maria Anlonía Armcngol. 

.11. T. Stmpnt. 

• Formarión: Salvador Almenar. 
• Participación de la m 11jcr: Bego~a Gómez-

Marco. • . . . • • • .• _ . .. ...... 
• Vocales: Josefa Frau, Angel Luna, Jaumc Cas· 

tel ls. Ernesl Fenollosa, José Sanus, María Teresa 
Sempcre; Ofelia Soler; Vicente Albero; Alfonso 
Arenas; Mario Oarcin Bonafé y Adela Pla. 
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Antonio Godoy 
hace frente al rdo 

,\n11>1iio 
( ;1lcJuy \e 
al r.irlldo 
un 1tl11 ) 
Cllll fuer1a 
Dcstk l.1 
pone nc ia 
politu:a en 
que h.1 ira· 
baja.to. 
a!\U ITIC el 
JJ rJn reto 
que r .ir3 l.1 · h luc.tción C\ la 
l.OOSI:. cJ.1 r cahJacJ a IJ edu· 
c.1ciún. junio ul 1mru"o de In 
cuhura) de IJ' 'e~'" de 1Jcnli· 
d.1d 

Para Valdeeantos 
el congreso es un 
vehículo de unión 

1 1 go· 
bern.1cJ11r 
c1\ll. Pe· 
dro Vahlc· 
'-=:lntc". no 
'e rcrcJió 
l.i d;tU\U• 

ra. C ree 
4 u e u n 
eunrrcso 
.!t1cmprc es 
inlcn:,an· 

le. que L°' un \Chiculo rJrn IJ 
uni(1n ·ble ha ,icJo c\Celcn1e. 
l!Jnqu1l11. con1111lcb.: <.er-

Antonio Escarré 
ve más sensibilidad 

p ara la Cultura 
H «>O· 

wller .\ n· 
tunio F,. 
1.:,trré \i\ÍJ 
'11 primer 
1.:oni;rc\o. 
l.1> cncun· 
1r.1b.1 mu· 
dto m.h 
1 r.1 nt¡u1lu 
qu~ 01ro,, 
(On 'l.!n~1-

l11l11l.1d lrnci.1 l.1 Cuhur.1 y en· 
micnd.h en l.1, que 'e llq1 ab:1 
li.1,t.1 d ,h,:1.1llc 

Angel Luna, 
posible secretario 

general de Alicanto 
M. G. 
Mlll\tH[ 

l·n11c l." 1nform.1<1<Jcn' 
dc,1.H.:.14.f.1 , que ~ir..:ul.u\Jn pdr 
1 .. , r·'""'" tlcl l'Jl.1u de l.1 
\ lü,u.:.a rn fth Ji.1 .. Jc:I t.:lUl!!fC· 

'"· .. 1n dud.a merece l.t pena 
... ubr.1)af\C IJ 4uc apunCJ J 
.1\ n~d l.unJ como fu1uro :o.e· 
<rc1.1rio general del l'!:iPV· 
l'SOI' en l.1 eiuJ;1d de 1\ ltean· 
le 

S11,1i1uiri.1 en dicho cargo, 
cJ;u de conl irnmr~c lo apun· 
1.1d11. a ¡\ nlonio r crni1ndc1 
\'Jlc111ucl.1 , que. por cien o. 
no fue vi'rn a¡ er por el l'alau. 

Abona la credibili1l.1d de lo 
'c1),tlado re,re,·10 a Angel Lu· 
na. el hc1:ho Je que h.1 h.1bido 
un CJ111bi<> cn los parcles de 
1\n¡;cl Franco y An¡'d l.un:1 
cn IJ ejcculhJ n.1c1onnl del 
l'Sl'V·l'SOI·. 

Luna 1cndr:1 má< dedico· 
ciún ~n el fut uro n Alic:lntc y 
.1 su< labore< en el Con~rc'o 
de 111' Oipu1:1d11,, 

Pilar Castillo, contenta de estar en el comité nacional; Lassaletla habla de 
ccpartido fuerte y serien 
Marín Guorr oro 
AtltANll -"--"-----

• E ,\l :l111l)S; en !.t ~,ición má"t 
;m¡•clic.il: no 11.1r1icip;1mos·. nos 
c,,mcn1.1b.l mirntra'fi tomaba c:ifé 
con l'cdro Vald=nl0<. el dele· 
~.ulo del Gobiano en la Comuni· 
d.td V:ilcndana. Fmncbcu (ira. 
n.1Jos. que en ese ¡»olur:i dL-.;Í3 
:.cnlirs.: prÓ\11110 a la prcn.~ en el 
in1en10 de c.l.ir bien informados. 

L"1S.1alc11a, prc'l:nlc en la 
inJururación y en el cierre. no 
JlóL\JOO de la fórmul3 partitln 
juf'ftt y u·rio. 

E.\O ,;, nptO\'CChó el 1icmpo 
p.tra lmlar nlgo que le in1crcsaba 
con Ca¡ clano ROC.1. el dir.:<:1or 
~cncral Je TrJn,portcs. a quien 
prcgunlall\Cl.'\ ' i ni fin p;1~ará pcr 
a4ui el T1\ V. Ro.:a opina que lo 
inlaC'>Jnlc ahora e> pedir que 
nnc. c:lmb1cn el ancho de ' i3. A~i 
e' que a pn:,i~1 na r p:>r ahí. 

llumd and.100 wmnolicn10 y 
ut'm C3'1 no~ crci.i que tba a \Cr 
1111cmbro del o>mHé n.tcion.ll 
Haía (iarcía· l'ertuo;a 1omabJ su 
primer mfi mrto futrt<' del dL1 
en compa~Í3 de Luis llercngucr. 
llabí:i 1nunfado en la iarc:i de 
conseguir una tJza. lo que consc· 
rui.Jm11> nO<olros en compa~ía 
de 1\ngcl frJnCO en uro barrJ 
tlifcrcnlc. rr:inco dice que C> 
b.l'lanle inscr.'3to hablar ahor.1 
de la .u,1i1uc1ón de L,'<S-1klla. 
11ue lo que hay que hacer es 3~ 
).<rlo >In lmlllJcionc.. 

"'"'"""" t'n ct>ngrtJO dt ur1.1Jr.tm/JJJt1, al fir,.jf dtl rual ltrm:: atat6 a los tmprtJarr'OJ. 

Sall\fc:cho de ' 'eras. Pcrc Ll que se sorprendió de \'C!'SC 

Asen,, ;,e 'ei:I en el comi1é n:1ci<>- en dicho órgano fue P11Jr Casti· 
nal, de>pues Je d3r el callo con el llo cunt<nt(sim11 de '" ' que mis 
l'rogrJma 2000 y d"pucslo n •e· compañeros han confiado rn ml 
guir hJc1fodolo en IJ• municira· Confieso cierta doccpción :ti 
le> •cr fuera de cargo• l\!Jria Dolo-

reo Mal'CO'l, con marchamo de 
validc1. A quién le h.1n reconocí· 
do méri1os como pacifista y de· 
fensor del medio ambicnle es Al· 
fonso Arenas. que n.sume una 
rcspons.,bilidad de 13rgo alcance. 

José Jooquín Moya expresa su 
pleno npoyo a la filosofía del t:in· 
dem Lc:rmn-Garcia Mir:illcs, y 
apunta que la Vega Baja, oon 
tres miembm1 en el cornil~ na· 
cional. es una de las comarcas 
mis rcpr=ntadas. 

J uan Scgovin. sin duda, es de 
las que hacen más por la mejor 
imagen del PSOE. All í cslaba 
oon su c.\C.Clente uilantc. Por su 
pone, Emilio Soler. veía que el 
p:inido sale muy unido de este 
congreso que ha servido p.'lr:l eta· 
borar el rrogrnm3 clcctornl \"Cni· 
dero y confim1ar el liderazgo de 
Lcm1a con Gnrcia Mirallcs. Des· 
pués de 11 años. no puede por 
menos que senlirsc s:nislccho 
junio a los mcniados. 

Largo c:ipitulo de invitados. 
Máximo A'cll6. Agustín Jimé· 
ncz. Juan Antonio Gisbcn, Vi
ccnlc Sellés. Domingo Manin, 
Anlonio 0.11ibrc:i, lllllll.l:lr Or· 
tiz. José Mari:I i\k::lr:iz. que se 
mer.cl.1b.ln con los Paco Scv:i, 
Viccn1c Oa=. Antonio Moreno 
y demh alicantinos en la más 
&r:tndc 0C.1Sión soc:ialisu que es 
¡uible ,¡•. ir cada lres años. 

García rAiralles: «Lerma y yo 
estamos en perfecta sintonía» 

Pérez erré: «Salimos más 
fuertes que entrainos~> 

M. G. 
AllCANll:: 

El prcsidenle del l'SPV· 
PSOE. rcpu•-slo de su rccienlc 
in1cnenci6n quirúrgica. se de· 
cl.1mb;i •l013lmcnle sa1isfccho 
de c.>lc con~icso, en que sale 
forrnlccido el p.ir1ido y IJ direc· 
ción•. 

llabl.1 de su buena relación 
con Lcrma en los siguicn1 ..:s 1Cr· 
mino<: ·Yo llcvamus junios 
dci.Je el 79: hJy una pcrfccla 
,in1oni1Jci6n que es fru10 del 
1r:i b:1jo de muchos a~us. del 
uf celo. IJ nm1>1ad y de un dcbJ· 
le profundo en los lemas nüs 
11nportan1cs .... y 1amb1én de ce· 
MOOC:S• . 

Para Ga rcia Mira llcs el 
licmpo de pl.inlcar las candidJ· 

tur:is ~cd cu3ntfo sean como-
cadas l.1s elecciones. Cree que 
en el PSOE cualqui<r rcrsunn 
cabe. lcnga o no lcnga empre
sa. aunque a 1·cces es difi.:il 
compa1ibili1.ar la profesión, pe· 
ro lo impor1an1e es tener sen1i· 
do de la responsabilidad. · De 
hecho. en el PSOE hay bas1an· 
les pcquc~os y medianos cm· 
prc.hl rio~ ·. 

Aunque el pr"idenle dice nu 
ver IJ< cosas como Je 1\lic:1n1c. 
·•i 1uviera que decir c6mo han 
quedado los :1Jic:in1inos en el 
congre~o. diria que la mor de 
bien, 13n10 dc;de el pun10 de 
'is1.1 de la pro•inci.1 . como del 
loc.11. Se ho rroducido la incor· 
pro.1ción de Alfonso Arcn3s y 
el crilcrio "' de con1inuidJd· 

M. G. 
ALICAllTE 

Uno de los grandes prota· 
gonislns de es1e congreso ha 
sido el secrelnrio de Orga ni7J· 
ción, Alberto l'ércz l'erré. 

Prueba de su fuerzo en el 
PSPV-PSOE es que, r.esc n 
que parie de la dcleg.1c16n ali· 
ca n11na cri1ic6 su ¡;co1i6n. el 
cómpulo a la hora de la \ Olnr· 
le >e Ir adujo en un re>paldo de 
m:1s del 92%. 

•falc congreso ha ma nifcs-
1ado, una vez m:is. 1:1 rucrzn 
serena del socialismo. Los de· 
legados hemos sido capaces de 
llegar a acuerdos. 1a1110 a ni· 
'el de ideas. como para la 
compo•ición de la comisión 

cjccuti\•a·. 
Para Pércz Ferré el congre· 

so ho sido una prueba posili· 
va. •Salimos de él mucho más 
fucrles que c uondo entramos 
eso nos va servir mucho pa ra 
afronla r con hito las próxi· 
mos elecciones municipales y 
nuton6micns•. 

El sccrcl;l rio de Organiza· 
ción. que ha formado porle de 
1odas las ejceu1ivas nacionales 
del PS PV-PSOE desde la fo n· 
d3ci6n del mismo. 1ienc na vi· 
s16n op1imis1a de lo sucedido. 

· La sociedad puede c.spcror 
un beneficio induda ble de este 
congreso que acabamos de 
terminar •. 

~ • 1 
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La unanimidad marcó el congreso del PSPV 
Lerma incorpora al líder de Izquierda Socialista, Vicent Garcés, en el Comité Federal 
J. Casam>yor I Valencia 

Jo>n Lcnna fue rcclegi· 
do ayer secretario general del 
partido Socialista del P:tfs Va
lencii (PSPV). Pocas son las 
no,·edades en los órganos de 
dirección del panido, que si
gue presidiendo Antonio Gar
cfa Mirallcs y como viccsecrc· 
tario general Cipri~ Ciscar. La 
corriente crítica Izquierda So· 
cialista contará con dos repre
sentantes entre los dfrz miem
bros propuestos para el Comi
té Federal, uno de ellos su lí
der, Vicent G:ircés. El 6. 0 

Congreso de de los socialistas 
\"alrnci.mos, celebrado durante 
todo d fin d: ...:mana en el 
Pa!Ju de la Música de Valen
cia, concluyó con el canto de 
la Internacional y el puño en 
alto de los 353 delegados asis
tentes y de los miembros de la 
nucv3 ejecutiva nacion3). 

Las ausenci3' de Rafael 
Blasco -excluido de la ejecuti
va-, Francisco Blasco y Fer
n:indcz Valenzuela marcaron 
el acto de clausura, en e! que 
panicip<l el prcsidenic de Cas
tillo-La Mancha, José Bono y 
Salvador Clotas, miembro de 
la ejecutiva íedcral del PSOE. 

Tras la leciura de los 
resultados en la elección de la 
ejecuth•a y el Comité Nacio
nal, los miembros propuestos 
para el Comité Federal y la 
Comisión Re,·isora de Cuen
tas, tomaron la palabra los re
presentantes de la delegación 
extranjera que asistían al Con
greso, el secretario de UGT-
PV, Rafael Recucnco y a con
únuación intervinieron José 
Bono y Salvador Clotas. 

El cierre del Congreso 
corrió a cargo del secretario 

El Congreso del PSPV-PSOE ~e ('ftf'Ó sin ninguna füura en el putido 

general del PSPV, Joan Lcr
ma, quo agradeció el esfuer1.o 
realizado por todos los mili-
1anies del panido por bu'\CJr 
el consenso y calificó al PSl'V 
como •un panido que tiene 
aponaciones y riquezas en ca
da punto de la gcografia uni
ve~ y es capaz de prescn1ar 
propuestas no sólo en las pe
queñas localidade>, sino en to
do el mundo•. 

Lcrrna ceatrd su ultima 
inier\"en:ión ,.en la necesidad 
de incidir en una poütica soli
d:1ri:1 y •a la \'CZ en 13 mciura 

de la calidad de 'º' scn·icios•. 
Los empresarios también fue 
aludido' al señalar que: •se
guimos apostando por la mo
dernización de las empresas y 
vamos a estimular a que los 
empresarios in,·ienan, pero ya 
esr:I bien de que se quejen por 
la falta de algo que en algunos 
casos es lo que ellos deben 
aponar>o. El secretario general 
concluyó su in1en·ención de
fendiendo •Una política de cre
cimiento respetando el me
dioambientc- y el fomento de 
la panicipación de la mujer, lo 
que le mereció los aplausos de 

Cinco nuevas incorporaciones y la salida de 
Blasco, principales novedades de la ejecutiva 

] .C. / V•lcncia 

La única candidatura pre· 
sentada para la ejccuti\'a nacio
nal del PSPV se dio a conocer 
pasadas las 7 de la =ñ2.:1a de 
ayer domingo. Como principales 
novedades hay que señalar la in
corporación de la actual directo
ra general de consumo, Bcgoña 
Gómcz-Marco, y la inclusión de, 
los diputados en las Cenes Ge
nerales Vicente Albero y Adda 
P.la, Alfonso Arenas y Mario 
García Bonafé. La ac1ual ejecu
tiva cucnt3 con 23 miembros, 

dos m:ls que la nnÍerior. Los 
trc!!t miembros que han sido ex· 
cluidos de: In :interior ejecutiva 
;on: Inmaculada Mira, Joaquín 
A1.agra, y Rafael Dlasco, que fue 
cesado por Joan urma hace un 
año por su presunta relación en 
un caso de corrupción del dc
panamcnto que d irigia. 01ro de 
los cambios que .e produce en 
13 ejecutiva se retire a Angel 
Luna que abandona la secretaria 
de asuntos económicos, sociales 
y sindicales y queda como vocal. 
Esta drca pasar.! a ocuparlo An
gel Franco, hasta ahora \'OCJ I. 

La c2ndidatura para la 
dcsignacidn de los rcprc~cnt:m· 
tes en el Comité Federal del 
partido quedó compucs1a por 
1\lbcn Pérez Ferré, Angelita 
Rodrí¡;uez, Robcno Gorda Bla
nes, lrma Sindn, Ximo Puig, 
Francisco Amau, Eduardo 
Montesinos, Antonio A•unción, 
Viccnl Garcés y C:irmcn Olivcr, 
los dos últimos por panc de Iz
quierda Socialista. El eurodipu
tado j oscp Pons y d cx·ak:Ude 
de Valencia, Ricard l'érez Casa
do, nb::mdonan su puc:tto en el 
Comitf.! Federal. 

Ml<.UEL LOR.ES70 

delegados e invitados. 
Tras la clausura del 

Congreso; Antonio García .\\i
ralles y Cipri~ Ciscar coinci
dieron en señalar ,1ac la nueva 
ejecuti\•a nacional se había de· 
cidido por la capacidad de tra
bojo y profesionalidad de los 
ele¡;idos. Ciscor afirmó que 
•lo• pcrson3lismos es e'·idente 
que se han superado• y que la 
ejecutiva recogía pane de con· 
1inuidad y •pane de nuevos 
compañeros para rcfonar el 
1rabajo.. Mirallc, calificó el 
Congreso como •un:i inyección 
de mora1 para los rnili t:m1es .. . 

MEDITERRÁNEO 
Lunas. 17dadJCJembtodt1 r990 

Las conclusiones se 
deben aplicar desde 
el primer día 

El secretario general 
dd rsrv' Joan Lcnna, 
puede estar lranquilo en 
los p rdximos meses des
pués de la unanimidad que 
ha conseguido en el 6. 0 

Congreso celebrado por los 
socialistas \'alencianos. Con 
la salida de Rafael Dlasco 
de la ejecutiva nacional y 
del opoyo manifestado por 
la corriente Izquierda So
cialista, Lcnna y el PSPV 
se enfrentan a los prdxi· 
mos comicios municipales 
y autonómicos desde una 
posición envidiable. 

Sin duda la proximi
dad de los elecciones ha 
aconsejado a los militantes 
socialistas a cerrar filas en 
torno a su líder. No ha11'• 
corrido la misma suene to
dos 10$ miembros del opa
r:lto socialista, como cJ S.C· 
crcltlrio de orgnnizacídn 
Alben Pc!rcz Ferré, o Ma
n"a Antonia Arrnengol, cu
yo porcentaje de apoyo ob
tenido no fue leído por la 
presidencia de la /Ilesa del 
Congreso, Clementina Ró
dcnas. Es una l:lstima que 
toda la imagen de consen
so, apcnura .ll la sociedad y 
•necesidad de explicar la 
labor realizada a los ciuda· 
danos-, como manifes tó el 
primer dfa urrna, se viera 
empanada por la negativa 
de éste 3 realizar una rue
da de prensa que el parti
do habla anunciado, sin 
dar ninguna explicación y 
aplu.ándola para los próxi
mos días. Desde luego no 
se puede decir que sea el 
mejor broche para este 6. 0 

Congreso. 
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6 CONGRESO NACIONAL DEL PSPV·PSOE 

Las propuestas se centraron en 
la mejora de la calidad de vida 

Efe / V3lcncia 

El sexto Congreso del 
PSPV-PSOE ha cont3do con 13 
panicipacidn de 357 ddcg3dos 
de las diferentes cornan:ns de la 
Comunidad Valencia03 y ha cos
mdo ccrc3 de 25 millones de pe· 
SCt:IS. 

Entre 13s propuestas apro
b3cbs por el Congreso dcsmco 
como prioridodes dd PSPV •• 
PSOE la defcllS3 del medio am
biente, mejora de la calidad de 
v1úa, p3Clo para J; ig~ldnd de 
la mujer, creación de en1cs su· 
pra-locaJes para mejorar los ser· 
vicios pllblicos y reforzar J3 re· 
distribución de la riqueza. 

El congreso rcchazd mn
bién dos cnmirodas de la co
rriente .Izquienla Soci21ista. 
(IS) que pretcndlan instaurnr el 
voto individual en todas las •·o
tacioncs congresualcs, en vez del 
•'Oto por delegaciones. 

El ex-alcalde de Valencia, 

Ricardo Pércz C..:.do, qucdd 
excluido de la lbta p.in el com1-
tt federal, que contd como nue
vas 10corporaciones con Eduor· 
do ,\lontesinos, Antoni Asun· 
ción y Oirmen Olivcr. 

Jo1n Lcrm•, en el discur
so que cierra el Congreso, ex· 
preS<I la necesidad de ayud3r a 
los empresarios para que invier· 
tan, 3unquc ha criticado que « 
quejen de lo que falta, porque 
lo falta es lo que ellos tienen 
que oponar>. 

El secretario general del 
PSPV ha hecho una ll=da a la 
solid3ridad con los países donde 
•la democracia h3 llegado de la 
mano de b ml)Cria•. 

El discurso de Lcrm• . ha 
troido constantes referencias a 
la necesidad de •Uni•-cr>aliza.r 
UD3 servicios p<lblicos de c3· 
lidad•, asl corno a la imponan
cia de compatabilil'or desarrollo 
y medio ambiente. 

Sah<ldor Oou.11 jo1~ Bono, ftlkiLutdo C"D la fo10 a Lcnna, e.1u'fitroa p_rucaltt ca el Coa¡;rc:so 

Clotas: «El discurso localista de la 
derecha empobrece a la Comunidad» 

Afirmó el responsable de Cultura de la Ejecutiva Federal 
V•lenci• 

El secmario de Cultura 
de 13 Eiecuti•·• Federal del 
PSOE, Salvador Clotas, ha 
afim1ado durante la clausura 
del Sexto Congreso del 
PSPV-PSOE que la derecha 
empobrece la Comunidad \'a
lcnci.na -con un d1...:urso que 
qmcn: ser nac1orul1\l~. pero 

· que no llega a ser lo.:ah>10•. 
S•kodor Clotas, ¡unto 

con el presidente de IJ Cornu
nidad de Castilla La MonchJ, 
Jn-,c: Rono. han in1crvcnido en 
la •e•Ít'ln de clausur.1 del Sexto 
Congreso del PSPV-PSOE, ce
lebrado en el PaJau de lo .\lll· 
,jc;i de V J.lcncia y que h• rcc~ 
legido pr:kticamentc por un .. 
nimidJd a Joan Lcrma c1>mo 
se<:retario general de los soc1a
lis1a!t valencianos. 

El secretario fcder:il de 
Cuhur:i del PSOF recalcó el 
csfucrto realkido por lus so· 
ciolim.s para •redefinir los in· 
tcrcscs de la Comunidad Va-

lenciana con responsabilidad y 
compc1cnC1.a•, pero sin -el la· 
mento blando )' fulckldrico de 
la derecha;. 

Soh·ador Clotns arreme
tió contra lo derecha por igno
rar los progresos conseguidos 
en la c1apa socialista, momcn-
10 en que un delegado gritd 
desde el anfitcotro que los •lo
i;ro> conseguidos en I• ciudad 
de \"alcnc13 se deben a b al
caldesa, Clcl!".enuna Rjdenns•. 

El rc>pon,able federal 
de Cuhur .1 reclamo un •maror 
csfucno anac la caída dd co
munismo• en Europa que per
mita .. rrflcxionar sobre l:a 
idcologia. del panido r segutr 
con d asentamiento de .Jas Ji. 
bcnodcs y la democracia en el 
mundo•. 

Pioneros 

El presidente del PSOE 
y de la Comurudad Autónoma 
de Canila-La Mancha, J~ 

Bono, felicitó a los socialistas 
•-:ilcncianos por ser los p1one
l'O> <desde hace once allos en 
la apcnllr3 del panido, aJ in
tegrar en la ejecutiva a otras 
sensibilidades que en otros te· 
rritorios no se ha producido•. 

JoM! Bono destacó que 
hay que co~ir •un panjdo 
ahieno y no do¡;m:ltko, que 
sepa escuchar • los que no 
pie= como nosotros, por si 
llc\':ut 1'11Zdn•. 

El presidente de Oisti
lla-Ln Mancha destacó igual
mente •la honestidad y In cii
cac1a. de Joon Lcrmo, para 
ai'Lldir a continuación que -el 
que busque fonu03, aunque 
sea licito, que no la busque en 
CSIC pan.ido.. 

En la sesión de cbusura 
intcr\'ino trunbifo el secretario 
¡;cncral de UGT dd Piús Vo
lcnciano, Rafael Recucnco, 
quien n:saltó que a su sindica
to •no Je molesto coincidir con 
el Gobierno socialista de la 
Gcncralitat•. 

Nombres para un congreso unánime 
Vicente Comclles 

Si lo unanimidad en el 6 Congreso 
NJcional del PSPV pudo rcstor en alglln 
momento mtcn!s a l:i convo..:atorfa de los 
socialistas \"3knchmos, gracias a esta 
unanimidad se con\linicron en protagonis111.s 
una serie de rcn.onajc .. al¡;unos de los 
cunlcs con nolicia ya anunciada, otros por 
nd\•crs3s ci~uns1anc1as c. inclu.soJ por 
111.1nvcmar. la not1¡;rn. en lo~ :hnbitos 
rcnodisticos, cuando el prorio dcsan-ollo del 
congreso no dobo p.u J rn~s. 

t\\(, CkmcnHnJ JllSJcn.u, la alcal<lc5~ 
<le Valcnd~t, pcr\cNuu.l.t por un.t mcxil1n tic 
cc:n~ura. era la pH'IJ}:Ol11\líl cJc Ja primera 
jumada. El l'SP\l l.1 .1rropd nornbrándol.1 
prc~idcnta de: l:a me .;i, 

El nombre de Rafael Blasco, cuya 
s:tlida de In ejecutiva estaba cantada, no 
dejd de sonar en 10> pasillos dd PaJau. El 
de Viccnt Albero, • partir del s;lbado, 
cuando se dijo que entraña en la ejecutiva o 
el de Ximo Azagra que dejaba la cllpula del 
PSPV, al querer dedicarse a la univc~idad, 
ror no hablar de Viccm Garcts, que vid 
cumplida su< cxpcct31Í\'aS entr:indo en la 
nueva ejecutiva. 

Y por hablar se habld hasta de la 
concejala del CDS de V:tlcnci3,. Alicia 
Doado, que'(' co1win16 en pro13goai.stn por 
un JiJ en el l'SOE :U mmorcarsc que iba a 
apoyar la rnoción de ccn>ura que 
dc'""balgaria • la mcndonada Clementina 
Rddcn:t>. 
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VALENCIA 

V8 CONGRESO wAC60'\W.lL DE!. PSPV-PSOE 

El sector blasquista queda totalmente marginado de los órganos de dirección del partido 

E~ CORl~ffJ$lm {~el~ p~py [plffjliJ!BC~ e~ ptmde~ KIJ® !1$ 
«iamHñas>) y ~onsm1Hdtffi ~~ ~~~e~fümrmú~ ~He i~~nIDnla 
EMPAR AtGUES. ____ _ 

El sexlo congreso que los so
cialistas vnlencianos clausuraron 
el domingo con la elección de 
una nueva ejecutiva ha consoli· 
dado la hegemonia del secre:a
rio general del PSPV·PSOE. 
Joan Lerma. con la consiguienle 
pérdida de poder de los distintos 
sectores .del partido. cuestión 
ésta que se podría traducir en 
las próximas lisias electorales. 
así como ha abonado el camino 
para una nueva con1iguración de 
la corriente Izquierda Socialista. 

Lerma ha barrido de los órga· 
nos de dirección del PSPV al 
sector liderado por los hermanos 
Blasco. descolgando a Rafael 
Blasco de la ejecutiva y no inte· 
grande a ningún miembro ali· 
neado con el polilico de La Ribe· 
ra Alla ni en el comiló federal ni 
en el comité nacional. El secre
tario general de La Ribera Alta y 
presidente de la diputación, 
Francisco Blasco, presionó al 
máximo dirigente socialista con 
volar en contra de la nueva eje
cutiva si no les daba un puesto 
en la dirección del partido. otro 
en el comité federal y dos en el 
comité nacional. Joan Lerma 
desoyó es1as exigencias y sólo 
moslró su disposición a integrar 
en el comité nacional al blas
quisla José Garés junto con el 
lermista Francesc Signes. Los 
Blasco desestimaron la oferta, 
mientras que Signes consiguió 
mantenerse en el máximo órga
no entre congresos nacionales 
del partido. La decisión de Ler· 
ma provocó que Rafael y Fran· 
cisco Blasco abandonaran el 
congreso. no asistiendo a la 
clausura del mismo. El fracaso 
de los blasquistas se podria pro· 
yectar en el congreso comarcal 
de La Ribera Alla que se cele· 
brará el próximo fin de semana, 
y no se descarta que los Blasco 
se retiren momentáneamente de 
escena. no presentándose Fran
ci sco Blasco a la reelección 
como secre1ario general. 

Además d el desplazamiento 
de los Blasco, el sexto congreso 
también ha evidenciado el debili· 
!amiento del vicesecretario ge
neral. Cipriá Ciscar. y del presi· 
dente, Antonio García Miralles. 
Ciscar ha conseguido mantener· 
se en su puesto. y a las seis de 

Pérez Ferré, Lerma, García Mirnlles y Ciscar cantan 1(La lnternacional 11 H.KAUS 

la madrugada del domingo ne· 
goció con Lerma el qu~ Salvador 
Almenar continuase al trente de 
la secretaria de formación. cuan· 
do ya estaba previsto que el in· 
!efectual Mario García Bonaté 
se ocupara de esta área, en vez 
d e incorporarse a la dirección 
como vocal. El secretario gene· 
ral del PSPV aceptó. pero este 
hecho le va a costar al vicese· 
cretario general perder la presi· 
dencia de la comisión do listas 
en las próximas elecciones. C1s· 
car no tiene ninguna representa
ción en el comité lederal y ha 
visto reducido a un miembro su 
peso en el comité nacional. 

El debilitamiento de Ciscar es 
doble, puesto que la cumbre so· 
cialisla ha determinado su ruptu· 
ra con Asunción. quien ha con· 
seguido colocarse en el comité 
federal e integrar a Adela Pla en 
la nueva ejecutiva. 

La jugada de Garcés 

El esfuerzo de integración re· 
al izado por IS votando a favor 
de la gestión de la e1ecutiva sa· 
liente y de la nueva dirección. 

así como el que Garcés dejase 
claro que IS no es un partido 
paralelo y si se disuelve lo liará 
en la organización, descartando 
el desembarco a aira forma
ción. ha provocado que el apa· 
rato socialista vea con otros 
ojos la corriente. Sin embargo. 
esto no se ha traducido en una 
mayor representación en los ór· 
ganas de dirección, sino lado lo 
contrario. 

Garcés protagonizó una de 
las jugadas mas sibili nas del 
congreso. Lerma propuso a Gar· 
cés entrar en la e¡ecutiva si di· 
salvia la corriente, así como un 
puesto para IS en el comité fe · 
deral y cinco en el nacional. El lí
der de IS se negó a la disolu· 
ción. pero se mostró dispuesto a 
aceptar la segunda parte de la 
o1erta. El dirigente critico propu· 
so a Andrés Perelló al comité fe· 
deral y a otros cinco miembros 
de la corriente para el comité na· 
cional, retirándose él a la rn1li1an· 
cia de base. La pérdida de una 
figura emblemática corno Gar
cós movilizó de inmediato a la 
cúpula socialista y obligó a Ler· 

ma a mejorar su oferta a IS con 
dos puestos en el comité federal 
y seis en el comité nacional. La 
víctima de este cambio fue el di· 
putada Juan Antonio Llore!. que 
cayó de la lista del comité fede· 
ra l. 

El secretario general del 
PSPV también ha tenido que 
neutralizar las diferencias entre 
los miembros del aparato, como 
Maria Antonia Armengol y 
Eduard Montesinos. A la primera 
la contentó colocando a Begoña 
Gómez en la ejecutiva al·frente 
de la secretaria de la mujer, y al 
segundo, integrandolo en el co-. 
milé 1ederal y colocando a per· 
senas de su linea en el comité 
nacional. 

De las cinco nuevas caras de 
la ejecutiva: Adela Pla. Begoña 
Gómez. Vicent Albero, Mario 
Garcia y Alfonso Arenas, es de 
resaltar la incorporación de los 
dos últimos. Un intelectual con el 
que Lerma demuestra la aperiu· 
ra al sector nacionalista cultural , 
y un ecologista que refuerza la 
imagen del partido en incidir en 
politica medioambiental. 
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CONTRAPUNTO 

El techo de 
Lerma ·. 

JOSEPTORRENT ___ _ 
Hace once años Joan Ler

ma acccdia· a la secretaria 
general del PSPV-PSOE con 
apenas el cincuenta por cien· 
to de los votos de los militan· 
tes de su partido. Hoy su fuer
za es tal que resulta materna· 
licamenle imposible que acu· 
mule más poder en sus ma· 
nos. Ahora si que se puede 
decir que ha tocado techo. No 
va más. Sólo una derrota en 
unas elecciones autonómicas 
puede poner en pelig ro su 
permanencia al frente do la di· 
rección de los socialistas va· 
lencianos. 

Este sexto co ngreso del 
PSPV-PSOE, como informa 
Empar Aigües en esta misma 
página. ha supuesto el princi· 
pio del fin de las familias en el 
seno de! socialismo valencia· 
no. Basta con dar un repaso a 
la configuración de los órganos 
de dirección del PSPV (comi· 
sión ejecutiva. comité federal y 
comité nacional) para compro· 
bar como Lerma ha impuesto 
su ley y como los demás han 
conseguido mantenerse a du· 
ras penas o han sido condena· 
dos al ostracismo durante una 
larga temporada. 

Las consecuencias de este 
cónclave socialista se dejarán 
ver a lo largo de los próximos 
congresos comarcales y en la 
configuración de la comisión 
de listas. que es la encargada 
de supervisar las candidalu· 
ras municipales y autonómi· 
cas. De momento, y muy tele· 
gráficamente, el pasado con· 
greso ha provocado las si· 
guientes consecuencias: Gar
c ia Miralles ha abierto una 
estrategia para propiciar el re
cambio de Fcrnández Valen
zuela en. Alicante y mantener 
el control en L'Alacanti y La 
Vega Baja. Ciscar ha salvado 
los muebles, con alguna que 
otra pérdida. El poder político 
de los Blasco se ha esfuma· 
do tras la noche negra del sá· 
bada a l domingo. Izquierda 
Socialista camina hacia la in· 
l egración en el oficialismo. 
Antoni Asunción ha rolo de· 
finitivamente con el ex cense· 
ller de Cultura y la fontanería 
termista ha perdido buena 
parte de su protagonismo. No 
está nada mal para tra tarse 
de un congreso tranquilo. 

Garcúa Mira~ es prepara una 
nueva estrategi~ en ·Alicante 

l~ «sa~ida» de So~eri y la 
ent~~da de d!is con~eHers 

E. AIGUES~~------
EI apoyo de Antonio Garcia Miralles 

al dirigente alicantino y presidente de la 
diputación, Antonio Fernández Valen· 
zuela, le ha costado al presidente del 
PSPV ver mermadas sus cuotas de po· 
der en este sexto congreso. En eslC 
sentido. la cumbre socialista parece que 
ha sembrado el camino de la ruptura en· 
tre Gmcia Miralles y el que hasta ahora 
ha sido su brazo derecho en el control 
de las filas socialistas alicantinas. 

En este sentido, el presidente del 
PSPV podría iniciar una nueva estrate· 
gia en Alicante sin Valenzuela y poten· 
ciando al diputado Angel Luna. quien 
ha sido relevado. a petición propia. de 
la secretaria de asuntos económicos, 
pasa ndo a quedar como vocal en la 
nueva ejecutiva socialista. 

Antonio García Miralles ha tenido 
que ceder en este sexto congreso a 

que un lerrnisla. Angel Frnnco, pase a 
sustituir a Luna en la secretaria do 
asuntos económicos. Tampoco ha con
seguido el recambio de Alberto Pcrez 
Ferré en la secretaria de organización. 
quien l1a contado con el completo apo· 
yo de Lerma. y adem:is de conservar 
su puesto en la dirección del partido. 
encabeza la lista del comité federal. 

El presidente de los socialistas va · 
lencianos sólo conserva un miembro de 
su sector. Roberto Garcia Blanes. en el 
comité federal. y ha v1s10 también redu
cidos sus apoyos en el comité nacional. 

Las concesiones de García Miralles 
en sus negociaciones con Lerma podri
an estar relacionadas con haber conse
guido el compromiso del secretario ge· 
neral del PSPV·PSOE de pactar tas lis· 
las próximas listas electorales, impul· 
sando a la alcaldía de Alicante a Angel 
Luna. 

E. AIGUES. ________ _ 
El secre ta rio general del PSPV· 

PSOE, Joan Lcrma. no sólo se ha re
forzado en la ejecutiva y en el comité 
federal. sino que también lo ha hecho 
en el comitá nacional del partido. En 
este máximo órgano entre congresos 
Lerma ha trasladado el poder que tiene 
en las distintas comarcas. y prueba de 
ello son las incorporaciones de Joan 
Bodi (Vall d'Albaida). Manuel Caro! (Al
tura). Anlonio Monteagudo (Requena). 
Margarita Pin (Sagunto). Raimundo Ta· 
rin (Cheste), o Sebastián Gálvez. José 
Tent y 'Luis Serna. 

Por el contrario. ha descolgado del 
comité nacional a Leonardo Margareto, 
ex secretario general de L·Hona Nord y 
alcalde de Monteada: al císcarista 
Francisco Crispin: al presidente de la 
Diputación de Castellón, Francisco Sol· 
sana, o al alcalde de Benidorm, Manuel 

Catalán Ghana. Francisco Ribes, in· 
c0ndicional de Antonio García Miralles, 
también ha pasado a la lista de los án· 
geles caídos del comité nacional. 

Entre los recambios de este órgano 
ha sorprendido la marginación del vice· 
presidente de las Cortes Valencianas, 
Vicent Soler. Cabe señalar entre las 
nuevas caras del comité nacional la in· 
legración de dos consellers: Eugenio 
Bu rriel y Andrés García Reche, asi 
como la recuperación de Felipe Guar· 
diola y la potenciación de Daniel Gozal
vo, alcalde de Castellón. 

Ximo Azagra . que ha salido de fa 
ejecutiva por voluntad propia, es otra 
de las nuevas incorporaciones al comi· 
té nacional. El secretario general del 
PSPV en Valencia ciudad. Eduard Mon· 
tesinas. es el que más ha resultado be· 
neficiado en la configuración de este 
comHé. 
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Breves 

UPV no hará pactos 
pre-electorales 

Unital del Poble Valenc1~ har~ 
púbhca• hoy las propues1as do 
ahanza elccloral con o:r:ts ru~
zas de la izquierda valenciana. 
Tras los fallidos in1en1os do llo· 
gar a algún acuerdo pre-etecro· 
ral con llqurerda Unida y con el 
PSOE. los nacionalis1as han do· 
crdido marchar solos a tas próxi
mas elecciones au1onómrcas y 
municipales del 91. 

Mujeres del Este 

La Comisión de Derechos de 
ta Mujer del Parlamen10 Europeo 
se reunió con con muJeres reprc
son1an1es de tos paises del Es10. 
Una do las conclusiones alcan
zadas en el encuen1ro-dcbo1e. 
que luvo lugar en la ciudad de 
Birminghon, es que en es1os pai
ses de ta Europa del Es1e las mu· 
jeres no gozan de una suuocrón 
me¡or que en el resto de paises 
de la Comunidad. 

La elevada lasa de panic1pa
ci6n do las mu¡eres de estos pai
ses no resuha tan real como pa· 
recia. va que drcha pamcipac1ón 
no se da en pues10 de poder, 
cargos técnicos ni direcl!vos. la 
únrca tasa alta de parucipac1ón 
se centra en la mano de obro. 

Tambrén se puso de manrhes· 
lo en el encuentro-deba1e que la 
hberahzac1ón actual de la eco· 
nomfa supone además un reuo
ceso en ta parucipac1ón social. 
polltica y laboral de las mu¡eres: 
aunque de¡aron claras sus espe· 
ranzas en es·te nuevo proceso en 
cuanto les permita nuevos 1ns
trumen1os en la lucha por ta 
igualdad. 

La comisión de la mu1er pro
puso una delegación que es1é en 
contacto con estas r.luj:res para 
seguir et proceso. 

El problema de los 
pequeños municipios 
tU-PV ha celebrado en la lo

calidad de Altur~ en Cas1ell6n 
unos deba1es sobre la problemá-
11ca de tos municipios pequeños 
y do mon1aña. las conclusiones 
a tas que se ha llegado ponen do 
manifiesto la d1scnminac16n en 
ta f1nanc1ón que sufre es1e l r\>o 
de mun1c1pio. Por ello. l U consi
dera necesario que se poroncle 
la estructura comarcal con el hn 
de quo se descentrahce et repar· 
to de dinero. 

VALENCIA/POLITICA Martes. 18 de diciembre de 1990 

Habrá cambios de cabecera en importantfJS instituciones 

IEI PSPV acabó su congreso mirando va a las elecciones 
El PSPV-PSOE acabó su VI Con· 

greso Nacional con Ja nmndJ pues· 
ta va en las pr6>e1mas elccc1oncs 
municrpales y au1onómicas. Des· 
pu6s de conocerse la hs10 do In CO· 
mis16n eJucu1iva y los nomlncs .de 
los miembros dol comí1ó noc1onol y 
federal, ta preocupación de muchos 
dolegados fue la de empezar a esla· 
blecer los contaclos nocesa11os de 
cara a ta elaboración de los listos en 
los distintos ayun1am1cn1os. 

Algunos do los puestos vacnn1os 
ya so conocen. La D1pu1oc16n do 
Valonc1a, osrentada ac1ualmcn1e 
por francisco Blasco, y que mrcial· 
memo ha sido ad¡ud1cada a V1cent 
Vercher. nunque seguromonro al h· 
nal scrb p.:1ra otro aspiranlo ni que 
no se te quemará. 

La prcsidencra de la Dipurnción 
do Alicante. ac1ualmen10 on monos 
do Antonio Fern~ndez Volonzuota. 
que quedó lolalmen10 descolocado 
duranlc et VI congreso, 1amb1én 
pasará a otras manos. 

Fern6ridez Valenzuela l iono lan 
claro que está a punro do desapare· 
cer que, después de no haber apn· 
rec1do al aclo de clausura del VI 
Congreso. al igual que tos Blasco. 
ya ha anunciado que de1ará la se
crelarla comarcal del PSPV-PSOE 
do L'Alacan1t. El drputmfo Anuol 
Luna será. con 1oda probablhdod. 
su sus111uto al frcnro dol por1ido en 
la mencionada com:irca 

El pres1den1e de la Drpu1nc1ón de 
Ahcanro aseguró que no le OP<'lece 
segu11 en el cargo, '"porquo estoy 
cansado de luchar contra los ole· 
mentas. poro no voy a dejar nunca 
de oster on poti t ica··. 

Forn6ndez Valenzuela no quiso 
pronunciarse sobre las próxrmas 
elecciones. y aseguró que su candi· 
datura depende del fUCIO que llene 
pend1en1e por los presunlos deh1os 
de mcompa11b1lidad, exacción 1le· 
gal y fraude. 

El pues10 de Rafaol Blasco on lns 
Cortes Valencianas tamb1(!n suldrt.i 
a subasta 

Fu turo electoral 

Los delegados se dedicaron o 
mirar al futuro electoral. porque en 
lo demás ya estaban de on1cmano 
de acuerdo. Tal v como ya publrcó 
este pou6dico, la ausoncra do do· 
baro on tas dis1u.1as pononc1as fuo 
el denominador coml!n do os1e 
congreso. 

So oyeron muy pocas voces dis
crepanies. y se p1oduJoron pocos 
desallos pollucos. 

lzqurerda Socialista se quod6 a 

Acabado t f Co~rHO. uda u no mira hac10 donde l o conv1eno. roro ...-o-.zo 

Lerma no supo qué decir 
"lo accesorio es elegir a la nueva ejecutiva Lo 

1mpor1ante es el debaie· Lo dijo J oan Lerma. secro· 
tario general dol PSPV-PSOE, en su discurso inau· 
gura! del VI Congroso Nacional. Después resultó 
chocante que ol mhimo responsable del pan ido no 
diese la cara durante t odo el congreso. mient ras 
funcionaban tas comi siones de traba¡o. 

Los tres dios de congreso se los pasó ot señor 
lorma met ido en un cuanito. cabildeando con un 
gran número do "compañc ns y compañeras", con 
ol \m ico objetivo do confeccionar la l ista do In nuo· 
vo ejecut iva. Lo suyo fuo prodicar y no dor trigo. 

Después. cuando ol domingo por la mañana se 
produ¡o el pano de tos montes. y dospués de un 
discurso del quo nada so podia rascar. Lerma das· 

cMvocó ta rueda de prensa prevista •• tras agradecer 
a los " compañeros pe11od1stas" su t rabajo. 

No quiso encontrn~e con los medios de comuni· 
cación porque, según dijo. no tenla nade que decir 
daspu6s de todo to quo habla dicho ya durante et 
congreso (7). 

Su negativa a comparecer anto los medios de 
informaci6n yo no la t omo como une cuest ión per· 
sonal. sino como una fal ta de respeto hacia las 
porsonas que no ostuvioron on ot congreso. y que 
querlon conocer tos opiniones dol llder dol PSPV. 
Una falta de respeto e tos milit antes socialistas. y a 
aquellos coloet ivos slmpatizantos. hacia los que 61 
propuuna ta apenura. 

T. L 

punlo de consegurr to que hubiese 
sido la novedad mas 1mpo11ante en 
el 1errcno organizativo: el vo10 1nd1· 
vidual de tos delegados. No lo con· 
s1ou1ó en el plena110. por falla de 
sólo 34 VOlOS 

curso quo quiere sor nacionalista. 
poro que no llega a sor tocalista'". 

Rafael Recuenco. secretario ge· 
neral de UGT en la Comunidad Va
lonc1ana, aprovechó el acto de 
clausura para pedrr más 1nforma
c1ón sobre et Plan de Compe1111v1· 
dad y sus repercus1onos en la poli· 
uca de empico. Rocuonco ahrm6 
1amb16n que no to molesta co1nc1d11 
con et gobiorno de la Generalidad 
aunque no es16n dispuesros a "'dar 
la cabot6 '", 

En la clausura 1ampoco falló et 
ataQuo a ta derecha, on es1a oca· 
s1ón por boca de Salvador Clotas, 
secre1ario de cultura de la Com1s1ón 
E¡ecuuva Federal Clo1os aseguró 
que ta derecha empobrece la Co
munidad Valenciana "con un dis· 

El pres1donto del PSOE en Casri 
lla-La Mancha, José Bono. se des· 
hilo en halagos hacia los soc1alis· 
las valencianos. y hacia Jonn Lorma 
en partrcular. 

Bono tes di¡o a los delegados del 
PSPV-PSOE que es necosa110 con· 
scgu1t "un partido obiorto y no 
dogmMico. quo sopa oscuchar a los 
qua no piensan como nosotros. por 
si llevan razón"'. Teresa Laguna 

la nueva ejecutiva 

Eduardo Montesinos. Vicent Garcés. - Et 11. Mario García Bonafe. Begoña Gómez Marco. Antonio García Mira-

Antonio Garcle Miralles, 
presidente; Joen Lerma. se· 
cretario gonorat; Clpriano Cls· 
car. vicesecretario general; Al· 
bono P6rez Ferr•. se<:retario 
de organiuición; Antonio Cas
tro, secrerario .do administra· 
ción y finanzas; Emest Nabás, 
SCCletnrio de comunicación; 
Angel Franco, responsable d~ 
asunros económicos. sociales 
y sindicales; Emilio Soler, en
cargado do cul tura y educa· 
c!6n; Joon Bellester, politica 
insriiucional; Maria Antonia 
A rmongot. responsable d e 
movimionlos sociales v par11-
cipació n ciudadana: Salvador 
Almenar. se<:retarla de forma
ción; Bego~a G6min Marco. 
responsable del Arca de pan1· 
crpación do la mujer. Secreta· 
ríos ejecutivos: J . Freu. A. 
Luna. J. Castells. E. Fenollos~. 
J. Sanus. T. Sempere, D. Soler. 
V. Albero. A. Arenas, M. Gar
clo v A. Pla. 

- La valoración hecha por 
el socro10rio general del 
PSPV-PSOE de Valencia 
fue posi1rva, pero su cara 
decla que 1odo no habla 
ido como él hubiera desea· 
do. Montesinos aseguró 
que lo nueva eJecuuva es lo 
sutlcien1e cohesionada y 
!tel. En su opinión "ha ha· 
bido cambios. y criteuos 
que se cumphmentarán en 
los pr6>umos meses. tal Y 
como p1d1ó Valencia''. 

der de Izquierdo Socialis1a 
valoró, olobalmen1e. de 
forma pos111vn el VI Con · 
greso. En su op1m6n. las 
resoluciones po llucas v 
prog1am611cos son un buen 
marco de traba¡o para los 
próximos años. y por ello 
vol aron favotablcmenu~. So 
abs1uv1oron en IJs rcsolu· 
c1oncs orgánicas ... por 
mantener fas creencias de· 
mocrttucas ... 

- ln1eloc1ual compromell· 
do, y nuevo secretario CJC· 
cullvo del PSPV. As1s11ó 
como inv11ado al congreso, 
y so mantuvo al margen. 
aunque hacrendo pasillos. 
Es11l fchz d e su mcorpora
c16n a la drrecc1ón del par· 
tido, y no con:.1dcra que 61 
sea lo nou1 cxóucn Ascgu · 
Ul que con su nombramien· 
to " y con otros más se 
abren nuevos iW 

- La ac1uat d11ectora ge
neral do Consumo le oanó 
la mano o Maria Dolores 
Marcos. d1pu1nda en Cones 
Valencranas. para ocupar la 
secre1arla de par trc1pación 
de la mu¡cr 
Bego~a Gómu1 estaba 

conton10 con su nueva ros. 
po nsaboltdad 

lles. - El presidente del 
PSPV agunntó es1oicamen-
1e los 1rcs dlas do congreso. 
a pesar de su convalecen . 
c1a. y eso que lo mayor par· 
te del lrempo estuvo de 
contubem10 En su opinión. 
para confo1mnr la nueva 
CJCCUllVD '"no ha habido 
quo nogoc1ar o pactar. Et 
crueno que ha p11mado es 
el de la incorporación de 
compañeros do reconocido 
pres1100. 
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Según se desprende del discurso de Aznar en el congreso regional 

El PP se considera heredero del centro 
El Part ido Popular se considera 

el legitimo heredero do los postula
dos de "contra. libertad y cambio" 
que la extinta UCD enarboló en la 
última década, según dejó entrever 
ol presidente nacional de esta for
mación. José Maria Aznar, en la 
'clausura dol sexto congreso regio
nal do los conservadores valencia
nos. Aznar reinvidicó eso legado e 

. invocó la necesidad de la re nova· 
ción interna para hacer frente al 
nuevo reto que asegura tiene su 
panido: La necesidad real de go
bernar las instituciones públicas 
con un proyecto polltico integrador 
moderado y centrado. 

Josó Maria Aznar aprovechó la 
oponunidad que el marco del sexto 
congreso del Partido Popular de la 
Comunidad Valenciana le ofrecía 
para exponer el nuevo mensajo po
lltico que esta formación quiere 
trasladar a la sociedad. No se trata 
ahora de renunciar al pasado, sino 
de sacar las conclusiones positivas 
que la oxperiencia polltica en la 
oposición les ha dado. De ahl que 
el Panido Popular quo so presenta· 
ró a las elecciones municipales y 
autonómica:: de 1991 sea, en con 
junto, la savia do Unión de Centro 
Democrático y de Al ianza Popular. 

El presidente nacional dol PP no 
pronunció esto discurso on Bohi
dorm para arrancar un aplauso de 
las bases do su panido o para des
plazar a viejos dirigentes que no se 
han acostumbrado al contenido 
moderado y centrista después de la 
rcfundaci6n. sino para recordar que 
el Panido Popular tieno vocación 
de 11iunfo, que todos los militantes 
son necesarios estén o no en la 
dirección y que la victoria en un 
proceso electoral se consigue con 
todos: Los militantes históricos y 
con los quo acaban de estrenar su 
credencial do afiliado. 

Broseta, en la clausura 

En este sentido, José Maria Az
nar contó con un invitado de ex· 
cepció n: Manuel Broseta, ex-secre
tario do Estado para las Comunida
des Autónomas. La presenc ia do 
este conocido politice valonciano 
en el congreso regional fué comen
tadisima aunque Brosota declaro a 
Las Provincias que asistta solo crno 
invitado. Manuel Broscta simboliza 
la herencia del monsaje de libertad 
y cambio que el Partido Popular 
quiere imbuir en los engranajes de 
su organización. 

Tampoco ha sido casual el gesto 

Un encuentro previsto. La presencia de1 ex-secretario de 
Estado para las Comunidades Autónomas, Manuel Broseta, en el 
acto de clausura del sexto VI congreso regional del Par1ido Popular 
no fue casual. J osé Maria Aznar so considera legitimo heredero del 
mensaje de centro, libertad y cambio que UCD enarboló cuando 
existla como fuerza polltica. Manuel Broseta somboliza ese nuevo 
concepto integrador que los populares quieren trasladar a la opinión 
pioblica. El encuenlro entre M anuel Broseta y Josó Maria Aznar en 
Benidorm no ha hecho más que materializar ese proyecto de futuro. 

que José Maria Aznar ha realizado 
al respaldar la candidatura encabe
zada por Pedro Aoramunt tanto 
dentro como fuera de este congre
so regional. El presidente nacional 
del PP no tiene tiempo para velei
dades de este tipo y cuando asegu
ra que del presidenta de la Genern
li tat y secretario de los socialistas 
valencianos. Joan l erma. "so en· 
carga Pedro Agramunt'' ha medido 
completamente la d imensión de sus 
palabras. 

José Maria Aznar invierte en bo
nos de futuro cuando afirma que 
Pedro Agramunt ha sido cleo1do 

democráticamente presidente del 
Partido Popular de la Comunidad 
Valenciana en un congreso regio
nal y legi tima su comi tó ejecutivo, 
porque, pese a tratarse de una di
rección equilibrada y pactada por 
los responsables de las tres provin · 
cins, el triunfo do un sector del par
tido no significa la condena al os· 
tracismo o la laminación del resto. 

Do no ser asl. se habría abierto 
una nueva c11s1s en el PP valencia· 
110. Los i01cn1os por conseguir que 
Rita Elarberá, presidenta del grupo 
parlamentario de las Cortes auto· 
nómicas. se integrara en la lisra de 

Agramunt han sido incalculables. 
El senador Ignacio Gil · Lézaro, 
quien mantiene evidentes discre· 

. pancias con el nuevo presidente re
gional. se incorporará hoy a la di
rección del partido. La inclusión del 
'l:oncejal Juan Carlos Gimeno es 
otra prueba que evidencia el esplri 
tu integrador de la candidatura. 

Los críticos, on la d irección 

Los disidentes o criticas de la 
provincia de Valencia tienen su 
puesto en el máximo órgano regio
nal. Pero, en similares términos se 
ha elaborado la candidatura en 
Castellón y Alicante. En esta última 
provincia, Eduardo Zaplana ha in-
11oducido a personas que querlan y 
tenlan posibi lidades de acceder a la 
presidencia regional. como es el 
caso de José Cholbi. 

Los al icantinos van a ejercer un 
importante nivel de presión y con
trol en este nuevo comité ejecutivo 
regional. Al margen de que no han 
querido asaltar el poder en esto pri· 
mcr intento pacificador del Part ido 
Popular de la Comunidad Valencia
na, son conscientes de la importan · 
cia .que algunos dirigentes histó· 
ricos cri ticas tienen y han facilitado 
su acceso a ese órgano. 

Pedro Agramunt está acostum
brado tomar decisiones en órganos 
colegiados de dirección y, por tan
to. va fl encontrarse cómodamente 
en la presidencia regional. Entre él, 
Carlos Fabra, p reSídenle del partido 
en Castellón, Eduardo Zaplana y el 
mismo Vicente Sanz. nuevo secre· 
1ario regional, los acuerdos van a 
ser conseguidos sin mayores difi
cultades. porque todos parecen ha
ber renunciado a sus aspiraciones 
personales en la vida pública. 

El presidente de los populares 
alentó a los congresistas para que 
formaran un panido sin fisuras, ni 
enfrentamientos pcrsonalistas, 
aunque si con un profundo debate 
interno. 

Aznar pidió superar el problema 
que para algunos significa estar o 
no en las l istas electorales, denun
ció esa miopía pollt ica y preconizó 
la necesidad de la victoria porque si 
el proyecto consigue al triunfo en 
las urnas el PP necesi tará a todos 
sus militantes para gobernar en las 
instituciones y llegó a asegurc>r que 
hay que autenti ficar en las estruc· 
turas del Partido Popular lo que sus 
dirigentes dicen fuera de ellas. 

José Antonio Navorro 

Martes, 18 de diciembre de 19 

UlJ plantea la 
revisión del mapa 

europeo de lenguas 
minoritarias 

VALENCIA. ( De nuestra redac
ción.) - Las Juventudes de Unión 
Valenciana clausuraron el pasado 
domingo el 11 Encuentro de Juven· 
ludes Europeas. en el que han pa1-
1icipado representantes de Holan
da, Dinamarca. Escocia, Italia, Bél
gica y Luxemburgo, así como do 
las comunidades de Canarias. Ala· 
gón, Cantabria, Navarra y Andalu
cia, y más de un centenar de jóve
nes valencianistas. . 

la ne<:esidad de revisar el mapa 
actual de las lenguas minoritarias 
europeas ha sido una de las con· 
clusiones más relevantes de las 
adoptadas en el encuentro. Según 
las JJUV. "hace falta un reconoci· 
miento de lengu.s minoritarios etis· 
tcntes y vivas, como es el valendano y 
también el lombardo. U. dilerencia en-
11e dialecto e idioma depende de mu
chos factores externos a la lingiiistiea. 
como puede ser el político. Hay qu• 
tener en cuenta factores sociales a l3 
hora de catalogar las lenguas". 

A lo largo del pasado fin de se
mana, y en el marco del encuentro. 
se han venido celebraodo varias 
conferencias y coloquios. de enlre 
los que cabe destacar "U. conserva
ción del patrimonio arquhect6nico, ur
banístico y ambiental en la nueva 
Europa", a cargo del arquitecto Ja. 
vier Poyatas, o la referida a "lenguas 
minoritarias y lenguas minoriztdas en 
Europa", dada por el filólogo Ar.uro 
Ahuir. Según los jóvenes regiona
listas. el debate suscitado par las 
conferencias resultó enriquecedm. 

Vicente Gonzilez Uzondo, vice
presidente de UV. cerró las joma· 
das con una conferencia centrada 
en "La Europa de las regiones ante 
el rero del 93". Lizondo, en su in
tervención, subrayó que la idea de 
ciudadanfa europea ··es necesoria, 
enlazada con el respeto y el desarrollo 
de los pueblos o regiones que compo
nen Europa. En UV apostamos por una 
federación de las regiones de Europa, 
ya que entre todas ellas hemos de 
construir una Europa unida y de todos. 
rechazando la Europa de los mercade· 
res". -

En el acto de clausura intervi
nieron, asimismo. la presidenta de 
las JJUV, Maria Angels Ram6n-Uin, 
y el secretario general de las JJUV. 
Alfred Pascual. Lizondo animó a to
dos los jóvenes a "trabajar por ll 
nueva Europa, a luchar por el avanc! 
de la región da cada uno desde la es
plendidez". 

.· ... .. 
'· 
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Los anacro11is1nos 
EL LENGUAJE "tribal" del PSOE. al que hacia nlu
sión r elipc Gon1~'1tcz el pasado domingo. está inau
gurando una etapa en la que los anacronismos se 
vuelven domina mes. Al mismo tiempo que el presi
dente de Gobierno nvan1.1ba en Roma en la unidad 
polít:~~ y económica de Europa. el vicepresidente 
del mismo Gobierno caminaba en Sevilla en el senti
do contrario. Y no sólo en la dirección opuesta a la 
de los mandatarios de los Doce. sino también de los 
conceptos que el propio Gon1.álcz exponía en el re
cién celebrado congreso socialista: "Llevamos ocho 
aoios gobernando y en ocho años hemos hecho el 
mayor proceso de libcrali1ación económica que ha 
conocido nuestro país; en ocho años hemos fortale
cido los resortes de la t'COnomia libre. abicr1a y com
petitiva. y queremos seguir forwleciéndolos". 

Alfonso Guerra es tablecía mientras tant o 
- aunque en el mejor de los casos f ucse como fisura 
literaria- una vuelta a las leyes d<· hierro (en este 
caso para los beneficios). algo antinómico en si mis
mo con esa libcraliwción en la que se h;illa envuelto 
nuestro país como proyecto histórico: algo que per
tenece ya, hasta en los paises más avanzados de la 
socialdemocracia, al pasado más aut:irquico de los 
mismos. Con ello. no sólo entraba en desacuerdo 
con la práctic.1 del Gabinete, sino que oscurecía el 
resto de un sugerente debate sobre Economía y so
d alismo, que se estaba celebrando en la capital an
dalu73 y que ha quedado en la oscuridad. El vice-

OPINIÓN 

presidente ponía la guinda a un:, ~emana en la que a 
los anacronismos economicisl3s ha añadido las dcs
cal1licac1onc• grn1u1t:1s y los insultos. 

No es lo mismo que un político cualquiera insul
te o menosprecie a otros políticos a que lo haga el 
viccprc;identc del Gobierno. Un gobierno que. 
como recordó hace poco Felipe Gonzalcz. no es 
;ólo el de los socialistas sino el de España. Desde un 
Gobierno que representa al conjunto de los ciuda
d:inos no se puede ofondcr impunemente. con des
calificaciones genéricas y no argumentadas, a los 
millones de electores que han otorgado su confianza 
a otros part idos. Considerar ile trados a todos los 
poli1icos de derecha o evocar los crimenes del stali
nismo a propósito de la oposición de izquierda reíle
ja un sectarismo extremo. 

A los comentarios de Alfonso Guerra sobre las 
creencias rcl i¡¡iosas de algunos políticos del Partido 
Popular. aderc1.ndos con gracias sobre monjas y al
féreces. ha respondido Fraga mentando la bicha de 
la masonería. Es un tferto dominó que puede pertur
bar cuestiones tan sensibles como el de la estrategia 
antitcrrorista, en el que la oposición conservadora 
ha atravesado una peligrosa linea al plantear públi
c.1mcnte la cuestión de la reinscrción: un tema que 
requiere m;is que cualquier otro del consenso tacito 
de todas las fucr7.ns politicas. Tampoco se entiende 
cómo se puede dcscalific.1r globalmente al Partido 
Popular y luego demandar su consenso, por ejem
plo, en el pacto de competitividad, tan necesario 
para la Europa de 1993. 

Alfonso Guerra y:i era un personaje insólito an
tes del estallido del esdndalo de sus hermanos. Ne
gociador h:ihil, su inílucncia en el consenso consti
tucional o en la nornrnlización de las relaciones con 
la Iglesia Católica est:in fuera de duda. Pero su dis
curso politico. mc1cla ele retórica izquierdista y 
pragmatismo acomodaticio. ha ido re\'elando su 
anacronismo .a mcdil.la que las pautas dcmocrúticas 
iban asentándose en la conciencia de los ciuda
danos. 

Sin embargo, Guerra ha sido salvado. paradoji
camcntc, por el esdmdalo familiar. El acoso que si
guió al estallido del rtr.w suscitó un movimiento de 
defensa unánime, de desagravio. en el seno del 
PSOE y acabó arrastrando ni presidente del Gobier
no. que unció su propio porvenir político al de su 
número dos. El hecho es que ha pasado un año y 
nadie puede poner la mano en el fuego sobre la sali
da de la crisis que paral11:1 al Gobierno o. al menos. 
cuya credibilidad y autoridad merma. 

Felipe González no puede desau1ori1.nr las sali
das de tono de Guerr:1. incluso aquellas que él jamás 
osaría pronunciar, sin explicar por qué no ha dejado 
el Gabinete. Y no lo ha hecho. seguramente. porque 
una decisión drilstica podría pC\ncr en peligro l:1s re
laciones entre el Gobierno y un partido que acaba 
de exultar a Guerra. Corno esos ee1:íccos que se lan
zan con su loltimo aliento a las playas. Alfonso Gue
rra no cesa de dar motivos para su ritual ejecución a 
manos de los suyos. Con una ultima voluntad: que 
quede la impresión de que el motivo de sus desgra
cias han sido sus nvan1adas ideas de izquierdista. 
Esto si que es contrabando ideológico. 

EL PAÍS. martes 18 de diciembre de 1990 

Deseo de can1bio 
Los RUMANOS. un año después de la estrepitosa 
caída del régimen de Ceaucescu. dudan entre el pesi
mi~mo, el desencanto o el autoconvcncimiento de 
que el simple pragmatismo justifica la situación. En 
diciembre de 1989 la ebullición del país pareció cal
marse con la rápida ejecución de los Ceauccscu. El 
enemigo poíblico mimero 11110 había desaparecido y. 
presumiblemente, con él se habían esfumado todos 
los males. El porvenir, si no brillante, era cuando 
menos pacífic.1mente reílexivo. Al tomar el poder 
Jon lliescu, lider del Frente de Salvación Nacional 
(FSN). parecía posible encarrilar la situación. Le 
ayuda ria como joven primer ministro Petre Román. 
uno de los supuestos tecnócratas del régimen. 

Pocos meses más tarde, sin embargo, la ahgustia 
persistía. En las elecciones celebradas en mayo, que 
dieron la victoria a llicscu y al FSN, se manifestó 
aun el peso del viejo aparato de poder. La oposición 
demostró su inmadurez y escasa iníluencia. El em
pico por llicscu de grupos de mineros traídos a Bu
carcst para reprimir de forma violenta las manifes
taciones no hizo sino ensanchar aun mñs el abismo 
entre el equipo en el poder y el sentir de la ciudada
nía. El 30 de junio. el Consejo de Europa reprobó 
los métodos antidemocráticos del Gobierno ruma
no. La CE retrasó la firma de un acuerdo económi
co con Rumania. Bucares! prometió enmendar sus 
yerros y c.1stigar a los mineros responsables de la 
violencia. La promesa subsiste; el castigo no llega. 

De;dc entonces, como consecuencia de un em
peoramiento de la situación económica, el disgusto 
se ha extendido a nuevos sectores de la población. 
Ello se ha reílejado en las manifestaciones de los úl
timos meses. sobre todo en la que se celebró en Ti
misoara el pasado 16 de diciembre en conmemora
ción del primer aniversario de la caída de la dictadu
ra. El país VÍ\'e una situación en que ni el Gobierno. 
carente de base social, puede seguir con una eficaz 
política de austc1 id ad económica, ni la oposición re
presenta un;. alternativa viable para sustituir al 
equipo de Roman e lliescu. El inicio de negociacio
nes entre el Gobierno y la oposición, concretamente 
con el dirigente del Partido Nacional Liberal. Radu 
Campcanu, puede facilitar la preparación de un Go
bierno de unión nacional, ya imprescindible. 

¿Ha sido traicionada la revolución de hace un 
año para permit ir que sigan gobernando los de 
siempre? Es probable que si. De todos modos, es 
m¡is pragmático preguntar si era posible mantener 
indefinidamente ' 'ivos el espíritu que derrocó a los 
Ccaucescu y la aparente unanimidad del proyecto 
de salvación nacional encabc1.1do por lliescu y Ro
mán, apoyado entonces por la mayoría de los ruma
nos. El problema es cómo hacer desaparecer las la
cras que apuntalaron un régimen represivo que 
duró cuatro décadas, sin que su aparente elimina
ción enmascare su simple pervivencia. Pero hoy ad
quiere prioridad absoluta la necesidad de un pro
grama de gobierno, ante los apremios económicos, 
en torno al cual se pueda lograr una coincidencia 
con los sectores más constructivos de la oposición. 

·. 
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El partido de Lerma 
El congreso del PSPV entroniza al secreta rio 
general, reelegido con el 97,85% de los votos 

FRMICE.SC lli\YAl\111. Valcncin 
Joan Lcrma concedió una sola en1revis1a anlcs del VI Congreso del 
Parti l Socialista del Pais Valenci•i (PSPV·PSOE). celebrado el pasa· 
do fin de semana. Lcrma dijo que no aspiraba a conseguir la un:rni
midad . Los 353 delegados iJel congreso t runcaron cs:i aspiruci<in y 
votaron por unanimidad la gestión de la ejecutiva. Des pues rcchgic· 
ron a Joan Lcrma como secretario general con el 97.85% de los vo· 
tos. En una iJécada. Lcrma ha pasado de estar en mi noria a mandar 
sin oposición significativa en el seno del partido. Rodeado de un 
mur de urúlítos. como en una pcninsula. sólo limita con Madrid. 

Los soc:irtlistns valencianos siem
pre niegan que las tensiones de 
su partido se trasladen a las insti
tuciones. Pero Lcrn1a no ha al
canzado su actual posición sin 
batallas internas traum:iticos. al
gunas de ellas con consecuencias 
dirccrns para los ciuiJadanos. En 
el 1rnn<eurso de 1 O años. dos al
c:1ldes socia lisias de Valencia ce· 
saron tomlcntosarncntc, un pre
sidente de la Diputación de Va
lcucin no íue reelegido por per
der un co ngreso del partido y· 
muchos consejeros dejaron su 
Curgo por ru7.0llCS muy difcrcn· 
tes a una mnla ·gcsiión. 

Joan Lcrmn no siempre reco
gió unanimidades en los congre
sos valcncinnos de su part ido. En 
el primer congreso. los seguido
res <le su linea. In denominada 
ofirmlntu, ~; <iquicrn tenían la 
mayoria. Los llamados críticos 
controlnban la organi1ación. con 
Joan Pastor a la cabc7a. Los ofi
ciall1tas gnnaron en el congreso 
extraordinario celebrado en el 
\•eranode 1979. pero la lista criti
ca, con Manuel del Hierro como 
aspirante a secretario general, se 
quedó a un punto de los ganado
res. Uno aito mas tarde. en una 
nueva convocatoria, Lc:rma ob
tuvo casi el 60% de sufragios. 
aunque otras dos candidaturas 
recogieron muchos votos. En 
1982, el actual sccre1:1rio general 
ya tuvo un respaldo del 80'/o y no 
cesó en su asccnción. 

Sin embargo. é:n el seno del. 
sector oficia//.rta la unanimidad 
no e ra to tal. Cipria Ciscar. Anto
nio García Mira llcs. los herma-

nos Rafael y Francisco lllasco. 
R icard Pérez Casado. Felipe 
Guordiola y otros forzaban a 
Joan Lerma a cederles parcelas 
de poder a cambio de su rcspJl
do. Algunos de ellos fueron ll.1-
mados .. los renovadores·· en los 
medios de comumcación. Tras ti · 
congreso de este fin de semana, 
nadie csti1 en dispo>ición de for
zar al secretario general. Las 
concesiones de Lcrma han sus1i
tuido a los pacto> de :111tai10. 

Por si fuera poco. la herencia 
del sector crítico, en otro tiempo 
hegemónico. es apenas aprecia
ble. Por un lado. la corriente 11-
quicrda Socia lista. que recoge 
parle d e aq uel espíri tu . se ha 
puesto a disposición de la mayo
ria. Por otro lado, el nntiguo se
cretario generJI Joan Pn>tor vota 
con los lcrrni:uas. Otros criticas 
ni siquiera permanecen en el par
tido. como Manuel del Hierro. 
aliado con la derecha en lo• últi
mos tiempos para am.1r¡;arle la 
vida a Clementina Ródenas, la 
alcaldesa socialista de V;ilencia. 
Rodenas ha prcs1d1do la mesJ 
del V 1 congreso. 

' Barones' autonómicos 

El poder de Joan Lcrma dentro 
del part ido sólo limita ahora con 
la cúpula dirigente de Madrid. 
Lcrma es uno de los pocos socia
listas españoles que di rige el par
t ido en su :imbilo terr itorial y 
preside el Gobierno autonómico. 
En Olro t iempo. aunque el afir
ma que se trata <le una invención 
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Jonn Lcrma. durante una de sus intervenciones en el sexto congreso de. los socialistas. 

de la prensa. jugó u ser barón 011-
tumimic:o dd partido, junto con 
el madrilcrio Leguina y el anda
luz De la Borbolla. Ser baró11 sig
niíicuba poner de maniíics10 un 
contra poder a los dirigcr:cs csta
inles del partido. fundamen tal
mente ni vicesecretario general. 
Alfonso Guerra. Los barones 
siempre apoya rían a Guerra, 
pero en sus territorios n=idie de· 
bin cntromc1crs.c. 

De la Borbolla va no controla 
ni el partido ni ef Gobierno re
gional. Lcguina lb·a el mismo 
camino. Por el contrario. el se
cretario gcnerJI del PSPV man
tiene iambicn su cargo de presi
dente de la Gcneraliiat. Última
mente, adem;is. ha apoyado a 
Guerra, :-icosado desde diversos 
sectores. 

El VI congreso que los socia
listas han celebrado en Valencia 
el pasado fin de semana ha en
troni1:1do a su secretario general. 
Por el numero de delegados ler-

misias ya se prcvcia el resullado. 
Los tres días del congreso sólo 
han servido. desde este punto de 
vista, para solucionar pcqucñus 
cuentas pendientes de Lcrma con 
algún militante. Asi. se ha consa
grado la condena al ostra<"!,mo 
del presidente de la Di~utación 
de Alicante. Antonio Fernirndez 
Vaknzuela. Tnmbicn ha sido dt
frnestrado Rafael Blasco. ex con
sejero de Obras Publicas. Su her
mano Francisco, al igual que ya 
ocurrió antaño con Manuel Gi
rona. no será el candidato n pre
sidir la Diputación de Valencia 
por haber perdido un coni;rcso. 

Escaso debate 

Por lo demás. el estudio de las 
enmiendas ha rcílcjado un esco
so debate de ideas. Esta circuns
tancia conirasta con las declara
ciones de los principales dirigen
tes d el partido en lns semanas 

previas al congreso. Según ellos. 
lo importante no iba a ser la con
fección de las candida turas para· 
los cargos directivos, sino el de
bate de ideas. Las unanimidades 
y la re t irada de múltiples en
micnda.s han empobrecido el d:
ba1c. 

Las discusiones fueron t3n 
pobres que la presidenta de la 
mesa. Clementina Rodenas. re
trasó delibera mente el desarrollo 
de las sesiones, porque. de lo 
contrario, el cqngreso hubiera 
concluido poco después de co
mcnz..ir. 

Las ponencias habían queda
do cerradas en la mañana del si
bado. A penas dos enmiendas dc
bian discutirse en el transcurso 
de la sesión plenaria de la tarde 
de ese d ia. De no mediar los bue
nos oficios de la alcaldesa. los so
cialistas hubieran tenido diricul
tades para sacar provecho de tres 
jornadas de congreso, a ocho mi
llones de pesetas por dia. 

Valenzuela decide. abandonar sus cargos 
orgánicos en el PSPV-PSOE 

MENCllU ILL.AS. Alicante 
Antonio FcrnándeL Vaknzuela. 
presidente de la Diputación Pro
vincial de Alicante y secretario 
general de la agrupación local 
del PSOE en 13 capital alicanti
na. hn decidido abandonar este 
ultimo car¡;o. al tiempo que ha 
m:rniícst:-ic;lo que no scr:i candi
dato a ningUn otro cargo o rgáni
co dentro tic la estructura politi
ca del part ido socialista. No obs
tnnlc. ha asegurado que rinali7.a
r:i el actual mandato al frente de 
la Diput:ición, a pesar de q ue 
est¡i inmerso en un proceso judi· 
cial abicrio contra él hace más de 
un :iño. 

Fcrn:1ndcz Va lc nzucla ha 
ocupado la sccre1aria general de 
In agrupación local de 1\licanle 
en los t'1himos ocho años. Antc
riom1cntc fue secretario general 
de la comurca de L0 Alacan1i. 
puesto al que no aspirara de nue
vo. s.cgUn afirmó a este diario. 
En la noche de ayer. Vaknzuela 
comunicó su decisión a la ejccu· 
u va local del PSOE. 

Aunque decl inó explicar las 

ca usas que le han llevado a to
mar esta determinación. Fcrn3n
dez Vakn10ela dijo: .. Esto no 
signiíica que por ello vaya a de
jar el pactido desoués de 17 años 
de militancia ..... Yo soy muy pe
león -, en iodo caso me tendrian 
que echar ... añadió. El desarrollo 
del VI congreso del Pnrtido So
cia lis ta del País Va lenciano 
(PSPV-PSOE), celebrndo el pa
sado fin de scnrnna en Valencia y 
al que Valenzuela asistió como 
delegado de la comarc:1 de L'A
lac:inti. fue determinante. 

La di rección del pnn ido sabe 
que Valcn1.uela no tiene un gran 
futuro micntrns no se rcsutlYa el 
juicio que tiene pendiente, fru to 
de sendas quercllns presentadas 
contra él por el CDS y por Es
qucrr3 Unidn, que sostienen que 
ha aprovechado su cargo para 
negocios privados. 

Mientras el PSOE prevé perfi
lar sus lisias de candidatos a las 
elecciones municipales hacia el 
mes de febrero, el juicio contrn 
Fcrn:indc1 Valcnzuela no tll:Í fi
jado todavía y el muy probable 

que no se pueda celebrar antes de 
finales de ma rzo. como muy 
pronto. Su continuidad en politi
ca dependerá en buena parte de 
la resolución judicial del caso. 

Luna será el sustituto 

El senador Ángel Luna será el 
sustituto de Antonio Fcrnándcz 
Valenzuela en la secretaría gene
ral local del part ido en Alicante. 
Sobre este relevo, el prcsi?cnlc 
de In Diputación dijo: "Angel 
Luna es amigo mio y creo que 
sed un buen secretario. aunque 
icndni que ser la asamblea del 
partido la q ue dé su aprobación 
a esta candid3tuPa. 

Á ngel Luna ha sido relevado 
en el congreso socialista de la se
cretaria de asuntos económictM 
en la ejecutiva valenciana para 
p3.S..'lr a ocup3r sólo una vocalfa. 
La dirección del partido ha to
mado esta decisión para que pue
da organizar el partido en Ali
cante, tras la renuncia de Vakn· 
zuela a ocup:i.r cargos orgánicos 
y de responsabilidad. 
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l A ejecutiva local del PSOE acordó anoche. a 
propuesta de Antonio Fernández Valenwela. 
convocar para el próximo día 4 de enero una 

circunstancia excepcional en la historia del PSOE. 
Valenw ,la confirmó ayer la información adelantada por 
csw pcrtóchco y rn11f1có que no se presc-.tar;r a la 
reelección como secretario general. carc;o en el que ha 
permanecido desde 1981. Respecto ¡¡ ::.u pr0bable 
sucesor, el drpuwdo Angel Lunn. el presidente de la 
Diputación manifestó que «nunca un titular tuvo mejor 
SUSlllUtO\l. 

asamblea extraordinaria en la que los militantes 
socialislils elegirán una nueva dirección para su 
partido. El orden del dla de la asamblea no incluye 
debato sobre la gestión de la ejecu'.iva, por lo que 
ésta no rendirá cuentas sobre su m3ndato, 

«Nunca un titular tuvo mejor sustituto», afirma refir iéndose a Angel Luna 

JUAN R. GIL 
A la teunión de la ojocutiva celo· 
brada on In noche de ayer en la 
sede local del partido asistieron 
casi todos :;us miembros. con la 
oxccpc16n dcstacadil dol alcalde 
de Alicante, JosC Luis LassiJlctta. 

El cónclave duró aponas d1oz 
minutos, el tiempo necesario 
para establecer la locha dol 4 de 
enoro . • 1 la~ ocho do lo tnrdo, p¡ua 
colcbrar lo c1ccu11va y d ccidu el 
orden del día que presrdrr~ IA 
misma. 

El viccsocrotílrio ocncrJI del 
PSOE. Anronio Morono. señaló 
quo en ol n11bmO acto los mihrnn
tos socwl1:;1.1:, do Ahcanto olo{JI· 
rfln cornpromisodo!i p4Hfl el con· 
uruso conu:ucal. quo tondr.l lug.'.lf 
el dia 11. o 1nmed1atamcntc dcs
puós cleoir6n una nuovJ CJCCull· 
va local. 

Mo1cno confirmó que el ordon 
dol dla no rncluye el d obare do la 
gestión do la c¡ccutiv.i saliente. 
que 1om6 posesión hoce JUSla · 
memc dos años. Pº' lo que la 
despedida da ésta reviste aún 
mayor excopcionílhdnd. va quu 
los cstatulos del PSOE indican 
que sus dirigentes dobon rendir 
cuantas a los militantes de su ac-
1u3c16n durante el mclndiltO, sal
vo que ~o prnriulC3 la d1mis16n 
de! sccrou:u10 {JOmH.11 1·n cuyo 
caso debe nombrarse una gesto
ra. 

AunQue técnicamente no ha 
dimitido, los sociahstns parecen 
haber apiado por tra1ar el asunto 
como si así hubiera ocurrido, por 
lo que no habrtJ oostora. pero 
tnmpoco rendición do cucntns. 

Cansancio 
«No pienso prcscniarme a la 

reelección cqmo sccroto1io geno· 
ral». dcclnró ayer Fcrnfrndcz Va· 
lem:uolo 1nmcd1otamcn10 dospuós 
do concluir la cjocuuva. crEstoy 
cansado• . se hmi16 a señnl3r 
como explicoc16n a su docis16n, 
anricipada por INFORMACION 
en su edición de ayer, y que pone 
fin a una trnycc1oria al frente del 
partido quo so ha d1lawdo por es· 
pac10 de nuovo años. 

Sobre el h•'Cho d o que la acrual 
ojecutrv<'.t. quo ayer entró on fun· 
cienes con la convocatoria de 
esta asamblea. no rrndo cucn1as 
do su gcs116n. Valcnzucln soñ.116 

<ill@íl@J ®íl 
r.;,¡I 
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Un m omento do In reuni6 n quo mantuvo nyt;r la o¡ocutiva :.;oc1.1ll:i.tJ, úH1m,1 dtriaidJ por Valonzuola 

que cno p:uecc razor.Jl>lc. Creo 
Que t:ste es un momi.:nto ouc hay 
quo pn!hlr o cuJnto antc~lt. 

En cuar: to a su prob¿¡blc sur.e· 
sor. el d iputado ahcanuno Angel 
Luna. Valenzucla sólo d110. en 
unas man1fcswc1or.cs :0<.og1das 
rnmbión p:ir la agencia Efe. que 
eme parecl? que nunca un t:tu!a r 
ha tenido mejor sustituto•. 

hayJ ~ido proput.!sto por el mi .mo 
pros;denro dol PSPV- PSOE. An· 
ton10 Garcl.l Mirt11lc:s. t.11 P!C'cc1(m 
no parece quo vaya .1 cs1.1r evunta 
de comphc.1c1onc.>. scuUn d1v~r
s1ts fuCntó del par11:~0 

ni:li"'" del PSOE si su,go alpuna 
comn!1cación du~ante el proceso 
rlc m:uoc1nci6n Que prcv1s1blc· 
mento Cebe iniciarse de mme<1•a· 
10 Los lidcr~s socialistas apenas 
11c:'lcn 17 aias p •. ra poncrs'! de 
acuerdo. no sólo en la recrgan1za • 
ción del partido en la ciudad de 
Alic~ntc. sino en toda l¿i comarca. 
y un mPdlO de bOS diCC;SIC10 días 
cst.ln li:s f1estus de Nuv:dud. 

Precipitación 

Pese a que el nombre do Luna 

La propia lecha f1¡ad<i pJra la 
osJmblca pucd'! convcrhrsc en 
un~ tromp.1 p.1rd lus lll,-tmlas •fo· 

J. f1 G. 
El dipu1ado Antonio Mm1fnez. s\lcro tario do or
ganitación del PSOE on lo comarca do Alicante. 
opinó ayl'.::r que Joan lorm<> ha demostrado f\Jha 
cto.gcnerosidad on su victoria on ol c ongreso del 
PSPV, rnientr~s que Antonio Gorcla Mirallo5 ha 
demostrado falta de sclidütid¡:tl hacia los m1h
tames que uadicionalmGnto le h\Jn npoyado. un
tro los =1UC él m ismo :;'l cucmto. 

Mnrtf.,ez. uno de los hombres mós chm1mcnto 
olineadCJS con A010:-iio r <r~n.Jndci V:JIO'lZUelJ, '~ 
cuidó do sub:-:1yar que cnosotro~ s1omprc hnmos 
estado por el rmsmo p~oycx:to poliuco. quo oho· 
ra pasn por Joan Lermn y Antonio García M1rn-

llcs. yo croo quo por os'' orden odcm{is" 
.:Cr'lo -dijo Martlnaz. 3n.1lizando los re-;ultD

dos cfol congrcc:o--. que h:i barrido la gran ma· 
yod:J de V.ilcnc1a. Poro se ha visto que el quo 
mbs uone [on clnra olus16n a Lerma] no ha sido 
gcnoroso con el quu menos tenia (en refcrcncio 
a M11¡¡llcs], y el c;uo rr.onos tenla no ha sido 
rampoco sohd.:rno . 

«Esos crroH.1$, la faltél do generosid.Jd por un 
lado y la falH, de sollda11dad por b~ro, ~ acab.'1n 
sicmpro pat:.Jndo o'J la ló•0.1>. ilgre-<Jó , .. ~O)rtfnoz. 
Quicm .:!i»mtó .•dcmJ.; ~uc. cen todo c"so. este 
conr¡rcso nos ho servido " lJfgunos pJrn t enor 
ma\10r ou tOr'.omf~1 do oqui en adcl¡:inrn,, 

FRM:CISGU 
.--'--".__......, ESQUlVH 

El galllnoro 
F..,,, ver: ¿cómo llevan. el 

..., dedito? ¿Los h.:nc10· 
;¡ na? ¿Lo hon movido 
bien? ¿Han encontrado 
algo? ¿Los ha dado mucho 
ousrol Poro. /Qu6 so pion· 
san? TranQuis. Mo roftcro a 
le movido en busca dé las 
privadas. Les tengo d icho 
Qua no vonn a l;i doctora 
Ochoa. quo se ponen fatal. 

Yo anoche no 13 Yi. No 
porQuo mo diera pena des· 
pedirla. aunquo no me cao 
mal, sino porque luego vie
no la Romolí. La semana 
pasada llevó a Borroll, Sa· 
hagún, mtJ:¡ los nltlJldcs do 
Valladolid. Córdoba/Toledo 
oara dcba11r/acllu~ndole al 
personal QUC vo <> pasar con 
lo del cnta'itro. Y lo pnsó fo. 
t JI. Ponsó que le iba a dar 
algo. Fue un ga:hncro. C'1b1· 
le. y la gente quo les esté 
viendo en los pueblos. en 
sus cnsns. con los niflOs. 
¿qu6 ponsar~I D11rl: pues. 
.Jnda. quo sr éstos son nuc5· 
Hos rcproson1,1n1cs .. 

/\gu!~l1111to pnrccia un dis 
co rayuelo. Lo ensayó deian· 
te del CSPCJO V so dijo; rno 
sacan poco. pero va quo es-
1oy no me detiene n1 Furi
Jlo. Y se puso pcsnd1to con 
Borroll Este anduvo a pun· 
10 de amenazarle con el IVA. 
pero se contuvo. El de Cór
doba. como sucedió a An
gui ta, ropi t16 siempre lo 
mismo. Bol años o:;.tuvo pot 
tmcimn dol bien y del m<>I y, 
consecuentemente. no d1Jo 
nada Y el Aznarboy do To· 
ledo v01 Qu1sic1.1 ser josean. 
tornano y rru fado con uno 
monja "lf6ruz. el nene. Jo. 
Arlon70. perdónanos. 

Conlra Franco. al menos. 
!>O profundizaba. tonlamos 
rdeologla. Hoy. srn embar· 
oo. todo es electoralismo. 
Nos hemos pasado media 
CAistcnciü rcbantmdonos los 
sesos P3ra conseguir Que en 
Esp.:iña so pudicrn votar y 
ahoril no~ posamos ID vida 
voHrndo sin pensar dema
siado a qu1lm. porque si lo 
pensamos ... 

El domingo. cuando cogl 
el pcrr6d1co y vi a Cholbi en 
pnmcra. exclamé: 1016! Este 
os mr popó. que no me lo 
hon camb1ao. Enarbolaba ol 
cartón do la votac16n y, pcr 
s1 g .¡mab.rt lo contrario. pu~o 
el u.no» .:il rovés. Que es <':"SI•. 
Por eso Cholbi es m1 deb1¡ 1. 
d¿,d: porque no noccsit<>º ha· 
b\a~ p<lta esta:- en primer pin· 
no Su mttxima L·s : total. 
p~ta lo quo hoy quo decir. 
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Jasús Heménd~z 
Ripoll, nuevo 
secretario local 
delPASOC 
El Partido de Acción 
Socialista ha 
constituído varios 
organizaciones 
ciudadanos 

La Verdad 
ALICANTE 

J e,ú< P. l!ern.inde1 Ripoll 
h.1 sido elegido nucro >ccrc1.irio 
rcneral del !'arrido de Al'C1i1n 
Soei:dhta ( f',\SOC) en IJ c1u· 
d:td lk Alicante, denlro de J;¡ 
remodclación que de dichn par· 
11dn se lrn efrctuado. 

En '" presentación. apunt.rn 
que ~e <.:on<.idcr.1n h1.:rc<lurc\ d!i! 
Kodolfo Llopi' ) en IJ líne;i de 
l'.1blo lgk;i.1s. 

Afirman t'<l.ir dentro de J.,, 
p<1'tubdos de la 11qu1crd.1 
u.rn>formadorn curopc.l. <¡uc 
de,e:in lle-ar a cabo deotfl) 
del rn:"1s sano af;in rcgcncrJ· 
cionist.t pJra el pueblo ) 1.1> 
in::.tttudont.:). 

Prnpugo:111 unJ '"dcd.1d de· 
1111>edtic:1 en domlc la demu· 
nacia directa. nlO\'imicntd~ de 
p:1rticip.1ción eiudad.ma. :1>0-
..:iacioncs de vc<:ino,, etc., ob· 
h.ngJn :; ~1 ju,t: \;i1orJci6n 

Proponen IJ profundirnci6n 
en lo~ ,·atores hum.1110~ d:: la 
11411icrd:i dcmocr!1 t1c:s 1..n el 
>eno de una FuropJ de los 
pueblos que íomenle IJ >olida · 
ridad. el rc,peto o todo tiro de 
minoríJs étn1c;1'\ ) culturak4i 
mcd1:tntc un c't:tdo fcdcr:il t.''• 
p:i~ol. 

Dicen ~cr sociali,tJ n:tc.:ionJ· 
le,, no nacionafbta.) de i1a· 
4uicrdJ. por lo que rcdt"7Jn l:t 
... ·unfrontación c:itrc Ojcionali· 
d.t<lC'\ ) rc¡;iuncs. 

ApuntJn uno ><>.·i,·d.1d wli· 
d.triJ b3'Jd,1 en l.i.' 1 .1lore> de 
l." libcrt.1d. la jus1icia. la pa1. 
1.1 igualdad y el pluralbmo polí· 
1ko; ,,k'.1;\I par.\ 1., 'upcr.11.:iún 
de tll<.1.1< 13, trab.h lJUe 1111p1dcn 
el dc;arrollo íntegro. 

La cjecuti1·a local de la ciu· 
d.1d de Alica n1e cs1:1 formad.1 
por Antonio M.trti11c1 Sierra. 
presidente de honor: Juan Gi· 
ncr llcl!ra . prc,i1lcntc: J uli:'tn 
l:,pino:,a r ernúmh.:1. vice-pre· 
,¡tiente: Jc~ús P. t krn:'tndcl 
Ripoll. secretaria genera l: Ri· 
cardo Rui1. \Vhitc, scf..'rctario 
de Organinción )' pa rticipa· 
c16n ciudJdanJ: Je~ú' 1 rlcs 
'\av:lrro. ~h:din" comunic:i· 
,:•ún: E\·3ri ... 1u \ 1.u1i11c1 l.illo. 
1cc.orcro. 

Jo~é Cark,, ~1artinc1. \'ÍCc· 
'ccretario gcncral de Form.J· 
..:11.ln: Venand.1 Cir:1ci;1 L1r.1. vi
l'e,cnet:1no de: rd:Jciunc, !.lntli· 
1.:.1k .. : Juli:rn /urJo Caho. pro· 
m0r.:1ún '{'<:1~!1 \ .1,htt:nci.1 .d 
tk,cmpko. · 

[J l',\SOC hJ c1Jn,1ituid<> un 
.•·1h•1.•ntc lécnit:o de. n:d:ima· 
~iún de l 000'\U• ''.d 1'"C'."o \ U\OJ· 

nóS de '\Cr\'kio" gc.:nt:r~1íc, ~ di.! 
hJm:a. :hi como la bibliote..:.1. 
hcmcrótc-ca y cir..:ulc)'. cultur.l· 
l!."i ·lmblccio Pric111- ' -~t.1 -
nucl t\1J1)a.. • 

l lay l.!mbién un gJbinctc "'º' 
cial de pronuxiún de l.i mujer. 
un Cír1.·ulo de vctcrano-> del 
Ejército de la Repúblic.1 y unJ 
;\.,..x:i:lciún Ci\'ica pro '-ktlio 
Ambiente 

ALICANTE LA 'VERDAD 
WAJHES 18 CE ::>.C!.V.íRE CE 1&J;j 

Are\· ~~o fii~rl'!ánBl0: V :~enzua!!1 po~~ia dej~r 
la D~,u~ecifnt sh1 @e@!>{ir su rr:~íl'"' , o pi·®s!d®ilci~I 
No se presentará a la reelecció:i como secretario genE;ral en la asamblea 
exlraOidinaria que so celebrará el 4 do enero 
Marin Gucrrnro 
AUGiJrl( - ------

FJ presidente de l.1 D:rulJ· 
ción, ;\11tor.10 Fcrn:tndl·1. \'3. 
lcn111da. ;e pl:lntl'a la po;ib1li· 
d.1d Je drjnr dicho carrn .1ntc' 
de CJUe finalice >U mandato. 
Anncht m~inifc~tó c¡uc •cr. pnn· 
r1p1<1, no In 'ºY a úcjar. pero 
luc¡:n dercnder:1 de la• circuns· 
t.1nc1.l\•. 1 h ncga lo qut:. p1cn~c 
1kjai el PSOE, ¡w t 1do ~uc. ,c. 
1)al6. ·yo he mamado en "'" 
prnvincia•. t\nl;M.:hc iuc convo· 
c,ula la asamblea general c.
traor<lin.uia de la agrupJción 
hical, que '" celcbr.irá el J de 
cnern, en que serj elegida la 
nueva cji.:cut1\a sin que rcrnán· 
dc1. Valcnrnela ''ª)ª a optar al 
eJrgo de si:crclario fcncrJI. 

·¿Qe )'O me \ 'O) a ir del por· 
11110 .. ? Pero. ·qué dice,·~·. fue 
l.1 n·spuc>t.1 dada cspon1jnc,1· 
mente ~'r el secretario gcncr:tl 
dd PSOE local de i\lci~nte 
prc,idcnte de la Dipu1ación 
Provind:il. Antonio f crn."rndct 
\'alcnrncla. 

-l.o que yo "º)' .1 h.1ccr e' 
convocar dos a.:11nblc:is: una . 
parJ la elección de dclc¡;ado; 
comarcnle>, > otra, la h>.:al de 

' Alic.mtc•. 

/ 
r 

u . 

A>i estaba l.1 sitU:lCilin a pri· 
mera lu1rn tic 1~1 t.1r<..k l fl,rnS 
dc!t[lué:.. :lún no \!:-it,tbJ di;c1d1do 
cu5k' scrínn !Js fcdlJs <le am· 
ba' a~1mblcns. si bien lo m:ís 
probable e> que. !JI ) como >C 
pre"dJ, tengan lug.ir en el pró· 
,jmo mes de enero. 

A'·::.l~ c..&P.CJJ. 

1 ª' ,, l.:.iJ-:~s t.".!rt r~ft-::;.t/.: > G:u..:í- .1.lu.;,'its Jt hilr. Jtu111r~!(>. 

Como scnaljb.1m'" en nucs· 
1r;1 edición de a)'cr. en lo' pa\t· 
llo\ del con¡:re>0 del l'SPV. 
PSOE. fi11Jli1ado el pJsado do
mingo en Valencia. se daba por 
seguro que el prthimo seerel3· 
"" ¡!eneral dd J''SOE en ,\li· 
cJntc scr:1 A n1on10 Lun.t. 

i\n1oni<l G.ircía ~11rnllc< no' 
c-01111:111.1\u c:1 c.tmbio e.le ai:tl\'i· 
ú,1dn dcnlro de J,1 c¡ccutl\.I 
que 'e produei:t entre Angel 
r·rarco y Angel Luna. El pri· 
mero pasaba a ocup.u la sccrc· 
1.iri.1 ejc-cu1iva de As111os eco· 
nómicos y sindicJlc\, en ta1110 
i\ngd Luna >e cnc:ir~abJ de 
Ull .I VO(,.'a lia , C1.U1 h1 que, \Cf:Ün 

no; dijo Garda ,\lirJllcs. N· 
drio dcdioJr más tiempo al par· 
tido en ,\fo:antc, sin dud.? como 
rc,pons:iblc local, y a bs fun· 
cione> de d:putodo en ~IJdriJ. 

Er.fri3m~nto 
\' alrnzucla-Garcíu 

[~t3 cl:.lro GU:: el cunt:rc~u 
del PSP\ -PSOE b tcmdo al· 
gun°' momentos en lo< que se 
diría '\C Jp 1:ntab,1 a 1 i.:rr.ándc1 
V akn1ucla co:no cmprc~Jrio. 
Desde la in ten cnción de 
Eduardo ~fontc~inos. sc¡,;rct:uio 
general de una agrup.iri6n local 
de Valencia, que se refirió a J,1> 
at.:tivid.ides Je ese tipo en tono 
dnl'.ilifica<lur. hJ!<it.1 Lt dd rrn· 

;U calde: «Yo zov m1 eonador 
de fondo, no tengo prisfi» 
Lossoletto advierte que el reciente congreso 
soclollsto uno me ha sido negoiivo .. 

v. o. 
Alie:\'-r,-,e~--------

Ju~é l ui~ l.1";1kt1.1. Jk~thlc 
t.k Ali...-~tnh:. t.kcl•tr,j .11cr .! in,. 
1.1n~i;1> de /.a l ºmfa./ que iJ 
\:tkhr Jdtm dl'I rt1..·icntc i:<mgrc:· 
•d \ 1,..'-'7'"i.tl1'1a en V.tk:-:d.\ .. hot n:· 
~ull .·dt) mur JX~lliv:i .• ti ll1tfll~\ 
.1 111' pJrcccr COll\idcro llUC hJ 
..,llfo un buen ("ongrc,•J. Ll.tro 
que p.ira al~uno, n~ I<> ha ,¡d,, 
t.J Ol\J, - ;11.:IJrÓ- , r..:ro cn C'\l 
no quiero cntr.1r• 

Fn c.:l.1rJ nlu"'i\ln .l r anjo. 
,1c:1. VJl..:n1uda •• rnn ~in <.:it.1rlo 
c'tprc,.\mcntc. el ak;iJJr..: "isni· 
lic6 que ·>O en realill.1d soy un 
corredor de fondo. )' no 1cngo 
nins;:un.1 pri\:.1•. Al tiempo que . 
pronu11ci.1bJ C\ta~ p.d.tbra~ \e 

.irrcllJnab in:p"r.:.·p11blemcn-
1c} cvn ~tbf:.t1.:l'1Ón cil e1 ..,¡!Km 
de: )U dcsr.u:ho 

:\lenos escollos 
Prcgunt.1dv svbrc ?.! ... J'l'1b1· 

ltdJJC> que bbíJ Jd,cniJo en 
el ~nóicr.tc t!d cvn~r,~o re,. 
r.:..:!O J. iU c..intinuiJ.Id C\)fllO 1·· 
cJldi:. Lzs~J!~ua :n¿njfc .. 1ó. 1.11 
} CO:tlO h:i c ontt!StJdo 3 C$lJ 
rrcgur.t3 cr, les últ1nt0\ m.:SC\. 
4uc .. m:; debo a m1 P:in1do. } 
Un\f""".:-0 'e cit\Í c ... tc lt:ma en 
Jlholuto. ~1.:ro C"\lj d.iro que 
cuanios meno~ escollos queden 
en mi c.:tmino m~s fj~il lo tc:n· 
dré ¿no?•. 

Rc~ultn signific:itivo que. ~sí 
c0mo :mtcs úcl \·cr~ino el :1k.tl· 

pio Jmé B<>no. rrc;iden1c de 
Cas1illn-La MJneha, que pJrc· 
ció tomar \ cla en el cnlicrro 3J 
decir en el acto de cl.1usura. al 
que. I"" cieno. no asi<1ió Fer· 
n3ncc1 \'3lcnrucla. qne -el que 
busque fortunn. co•J que es 11· 
cna. que se busque olro pJrti· 
do. porque aqu1 ;e cstrcll.1 con· 
l rJ el muro de IJ hJnt:.t1d .. d. la 
decencia. etc.•. 

Le comcnt.il:ancn ,, A111onio 
C,ird.1 l\fir;iJk,, al fin.11 del con· 
gr,-.o. ~i a 1cnor úc lo que S< 
habiJ did10 en el mismo, con in· 
tcrvcnc ionc\ como las 2puntJdas, 
y. en c'Oncrelu. IJ de JO$é Clono, 
no ibJ a s.:r J>.'biblc .icndo cm· 
pn;.,:irio pertenecer al PSOE. 

1:1 tema \' cní.1 a cuento JXlr· 

i.le e•rr< 1bJ que )J lln.1 mu· 
el.o!) ar) ~>:, a \.'.~Hf" de c~t.1 ;dc~:I· 
cfo •)' entiendo que pueda ha· 
bcr un cambio. nuqnuc nuncj 
'e '3be qué pued.1 p.>sar•. en 
\U~ reciente~ declaraciones Jhl .. 
rece tener mucho meno~ 3\umi· 

que, en las horas anteriorc<. la 
polémica en torno a la afirma
ción de Alfonso Guerra en tor· 
no a una ·ley de hierro· par.1 
los beneficios cmr.resaria!c.<. y 
la defensa de la c.::onomÍl libre 
d~ mercado hecha por Felipe 
Gon1:il:z y Carlos S-Olc~asa. 
p.xiía resultar dc!conccrtante. 

García Mirallcs dijo que lo 
afirm:ldü por Bono cr.1 ·•rnn. in· 
terpretación; en el PSOE cual· 
quier persona c¡uc tcns> una 
empresa o 1rnb.1jc, C!!bc. A \'C· 

c:s rcsul1a mis dificil ccmpati· 
b1lizar. Pero lo importan1c' e,, 
tener un sentido de la responsa· 
bilidad importante. En el . 
PSOE hay tr..siantes ¡:cquc~.,; 
y mcdi\lnos cmprcs:i:i~s·. 

Scsún informaciones que cir · 

culuban en los pasillos del con· 
greso, en la noche del s.lb.1do al 
domingo se babí.i producido 
una discusión seria entre Gar· 
cia Miralles y Antonio Fem:in· 
dcz Valenzuela. Al parecer. 
Fern6nd~7. Yalcnzucla llegó a 
decirle a Garcia Miralles que 
cs1aba dispuesto a presentarle 
la dimisión, a lo que Garcb 
Mlrallcs repuso que si tenía 
que prcsent:rln lo hiciera ante 
'a asambka. 

Asan,!ilca el dÍ3 4 de enero 
A media tarde, Anlonio Fcr

nández Vatcnzucb ncs mani· 
festaba que no iba a dimitir de 
dicho cargo en la reunión qu:. 
como todos los lunes. cdebrab~ 
anoche la ejecutiva local dd 
PSPOV-PSOE. Al propio 1iem· 
po. declaró e lomo a su posible 
rcckcción qce no queda seiuir 
en el cargo . 

Finalizada la reunión de la 
ejccuti"ª• el prop:o Fcrnjndez 
Valcnzuela nos informaba des· 
de el rest:rnrante Jumi!lano. en 
donde asistiía a una cena. que 
había sido acordado convocar 
una asamblea cxlraordinariJ. 
que se celebrará el dia. 4 éc 
enero y en la que, como princi· 
pales puntos. csl11r3n lo.' de 
elección de delegados comarca· 
les la nueva ejecutiva Joc3J. en 
la que, confirmó unJ \'CZ m:is. 
11 0 J,:s..:a continuar. 

dJ lo de los ·muchos a~os .. )'se 
le obM:n•a cierta sat~fac..:iijn 

m.11 reprimida. sdal de que las 
Cú'.'3S no se le prcscnt:sn mu} 
mal en el momento ac1ual hacia 
su pcrscverandn como m5xima 
autoridad en IJ ciudad. 
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VALENCIA 

Joan Lerma, recién reelegido secretarlo ge
neral del PSPV-PSOE por práctica unanimi
dad, valora el VI congreso de los socialis
tas valencianos como el inicio de una nue-

va etapa en la politica del partido más 
abierta a la sociedad. Con la mirada puesta 
en Europa, Lerma pretende que los valen
cianos cambien el mensaje vlctimista por 

el de la sol idaridad. El max1mo d irigente 
socialista apuesta por la disolución de IS, 
puesto que entiende que la democracia in
terna está garantiza en el partido. - . 

El secretario general del PSPV no cree en la acumulación de poder 

Lerma: «La política coherente de IS en un partido 
democrático como el PSOE seríaJa_disolución» 

EMPAR AIGUES~~~--
-Concluido el VI Congreso 

del PSPV-PSOE, ¿cuáles son 
los principales mensa/es del 
par/ido de cara a la sociedad 
va/andana? ' 

-La consideración de que 
ésla puede ser una sqciedad 
moderna y renovadora que tiere 
un lugar en Europa y qud la geo-
1e P.uede senlirse orgullosa de 
ser valenciano no por el pecho 
de reivindicar cada vez 1más su 
propia personalidad, sino Po' la 
capacidad de dar. OJerc os se< 
la Suecia de Espafla, qu lps va· 
Jencianos se sienran or ullosos 
de su soí•claridad, como s sue
:os se senlian en la é oca de 
0 101 Palme. 

-Lo que si ha cons lidado 
esre congreso es una l rtan-

----~ ~cU::'!;iC:.n de ~e 1n ro.-~ 
-Yo no hablarla nu 1~de 

acumu~ de poder. .~· 
en un caso comer éste, tá en 
función de unas reglas · 
previamente establecid 
son las del programa ~e se 

-----· ·- aprueba ant . · 
tiva, y que hay que apl~f Ade
más, hay controles del >¡¡rtido Joen Lerma, secretarlo general del PSPV-PSOE. 
del poder delegado de de los 
militantes a la dirección. 

- ¿Por qutl no hay ngún 
conseller en la ejecvtiva 

-Podrfan !JStar perf merl-
le, pero pienso que las l~poni
bilidades ele tiempo de ~pellos 
que están al frente de la ~nS&-
lleries es lo que aconsej e no 
esrén. Po.- otra parte, es u lór· 
mula a traVés de la cual el pan;. 
do garantiza que el presídente 
del Gobierno tenga más libertad 
a Ja hora de disponer de IÓs car· 
gos institucionales. 

-¿Considera que el VI con, 
greso ha dado u11a solución pO
litica a los casos Blasco ·Y Va • 
lenzuela ron la marginación do 
los órganos de dirección? 

--t: n los órganos de dirección 
no hay ninguna marginación. 
Hay miles de militantes que no 
están en los órganos de dlreo
ción, y no por ello quíere decir 
que están marginados. 

- Parece que es/e congreso 
ha reducido las batallas entre 
/ami/las en relacióa a o/ras 
cumtires del partido . 

-Admitido que el pluralismo 
forma parte de Ja riqueza del 
partido, hay que ayudar a que la 
genia que tenga opiniones plura· 
les las manifieste, porque esto 
no entrat\a.nlngún peligro de su· 
pervlviveocia. Lo que tenemos 
que pensar .es lo que propone 

cada cual no en función de la re
presentación que tiene. La nu&
va ejecutiva es la expresión de 
ese pluraílSfllO existente. 

- ¿Es positivo que el piure· 
lismo se articule en tomo a co
rrien/es de opinión? 

-El hecho de una existencia 
de corrientes oq¡anizadas da a 
entender que hay una cierta pr&
vención contra algún determina
do grupo de ideas. Creo que no 
es necesario para expresar el 
pluralismo tener una corriente 
organizada. No es que me opon
ga a que ~. pero las circuns
rancias aduales de democracia 
inrerna no hacen necesaria la 
existencia de corrientes. 

- Desde ese punto de vista. 
¿la disolución de IS produdrla 
un debate más fluido? 

-La desaparición de corrien
les propiciaría un debate mas 
amplio y abierto. La exisrencia 
de una corriente de opinión pro· 
voca un sentimiento maniqueo 
que seria posilivo que desapa
reciera. 

- ¿Cómo valora la participa· 
ción de IS en este congreso? 

-La presencia de Izquierda 
Socialista hoy tiene un carácter 
bien distinto al que tenla ante
riormente. Ha pasado de intenrar 
ser una alternativa global a la 
politica del partido a realizar eti· 

Más del 74% de los valencianos hacen 
la «mlll» en su propia región militar 
LEVANTE-EMV 

El Gobierno""'h_a_m_a_n""ll-es_t_a_,d-o 
que el 74, 12,,. de los reclutas 
valencianos han sido destinados 
denrro de su propia reglón mili· 
lar para el cumplimiento del ser
vicio militar, según una respues· 
ta gubernamen1a1 al diputado 
Andrés Ottero . . 

El diputado del grupo popular 
Andrés Ottero se ha· interesado 
en su pregunta al Ejeculivo por 
el porcentaje de regionallzaclón 
que presentan los sorteos para 
el servicio mililar y que se pre· 

vén en estas sesiones, para sa· 
ber cuál ha sido el alcanzado en 
cada una de las provincias aspa· 
nolas en el periodo que com· 
prende los at\os t 980 y 1990. 

De esre modo, un rotal de 
t 9.333 reclutas va lencianos 
han sido enviados a regiones 
militares de la península duran· 
le el ano 1990. Los soldados 
destinados al territorio peninsu· 
lar en el pasado ano ascendían 
a 2 t . t 1 O, de los cua les, el 
76.55% permanecieron en su 
comunidad natal. 

Queremos que 
Valencia sea 
la Suecia 
solidaria de 
la época de 
Olof Palme. 

ticas parciales, y son una opi· 
nión más denlro c(el partido que 
contribuye a aportar nuevas 
ideas. Ese cambio es producto 
do una au1ocrl1ica importante 
dentro de la corriente. La polltica 
coherente de IS en un partido 
plenamenle democrático como 
os ésto seria la disolución. 

- En osta cumbre se ha inci· 
dido en la necesidad de apertu· 
ra del par/ido a la sociedad. 
¿Es que el PSPV no estaba lo 
suficientemente conectado con 
la sociedad? 

-El partido ha mantenido du· 
ranre muchos anos unos plan-
1eamien1os muy claros de aper-
1ura a Ja sociedad. pero ahora 
los cambios sociales han hecho 
aparecer nuevas necesidades. 

MANUEL MOUNES 

Ya no estamos hablando sólo de 
buscar soluciones cuantirativas, 
sino cuarnativas. Durante mucho 
tiempo el partido ha reivindicado 
soluciones de cara a que las ca
pas más desfavorecidas de la 
sociedad accedieran a un nivel 
mejor de desarrollo; pero hay 
gente que quiere participar en 
una polltica de progreso y que 
tiene unas necesidades diferen
tes que no son sólo las de la su
pervivencia. 

- ¿Cómo va a alrontar el 
partido esa apertura a la socie· 
dad y el mensaje europefs ra 
cuando en Espafla están en 
auge los movimientos regiona
listas? 

- Los parridos regionalistas 
se han desarrollado por la falla 
de capacidad de la derecha de 
articular las ailernativas reales 
que demanda la sociedad. Si la 
derecha no hubiera fracasado 
en su intento de constituir una 
alternariva al PSOE. tas dere
chas regionales no hubieran 
aparecido. El Partido Popular 
liene el reto de articular las ma· 
yorlas conservadoras que exis
len y que. actualmenre. no eteen 
que el PP sea una alternativa ; 
do ahf que se configuren como 
alternativas propias siendo igual· 
mente conservadoras. 

-El ecologismo es uno de 

los temas en los que r.-.as ha in· 

cidido el PSPV en su aJngreso 
¿Se trata de un mero intenro de 
buscar vocos? 

- Si tuera sólo un trnenro ae 
captar votos no iríamos a nin.g:jn 
sitio. Se trala de sensibilizar a la 
sociedad de que esas pos1c10· 
nes son fundamentales en una 
polílica progresisla y que nos 
es1amos jugando el luO:Jro. 51 no 
pensamos que el meaio amb•en· 
le es lundamenlal y se lO 1rans· 
mi1imos también a la s :x:1edao. 
seguramente tardaria -"\ás años 
en asumirse la conoe-oa con· 
servacionista. regeneraoon1s1a y 
ecológica. 

-El parrido recor.:ice que 
tiene di/icuhades para :ransmmr 
su mensaje en las grandes o u· 
dades, y se ha ptameado ta 
partlcfpación en los movimien· 

• -t~ soda/es. ¿No pulióe sér ne
. gativo el intervencionismo? 

-No hay voluntad de partici· 
'µar en los movimientDS socia· 

~: les imponiendo un mensaje di · 
• ferente a los que la realidad 
' haga asumir. La polltica dirig is
~,a es prop1a·de 0110 tipo de par-

tidos. Nosotros lo que quere
mos es asumir las reivindica· 
clones sociales porque recono· 
cernos que no tenemos la ver
dad absoluta y que estamos 
abiertos a Ja dlscusl6n. 

-En sus intervenciones des
taca que los empresarios no es· 
Ján invirtiendo sus beneficios en 
mejorar sus industrias. ¿Esto 
puede ser un handicap en la 
Europa del mercado único? 

-No podemos ser utópicos. 
y hay que reconocer que ta vo· 
Juntad del Gobierno no puede 
hacer que los empresarios in· 
viertan en el sentido que nos 
gustarla. Nuestra obligación 
como pa rtido de gobierno es 
decirle a la gente que a este 
país le inreresa que se invierta 
en un senrido o en otro. Nuesrra 
intervención debe ser de expl•· 
cación y denuncia cuando haga 
falta, pero no podemos candi· 
clonar los beneficios que hay en 
et mercado. 

-¿Oué opina de la moción 
de censura a la alcaldesa de 
Valenda. Clementina Róóenas? 

-Las mociones de censura 
se anuncian cuando se presen· 
lan. Cuando se anuncia su pre· 
sentación a muy farsa plazo. 
ésla tiene más vo!untao de poli· 
!lea especulativa que de real i· 
dad. Lo que le pasa a la derecha 
es que está asuslada al no 1ener 
opción de ganar en las :x6ximas 
elecciones. 
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Antonio García 
Miralles, presidente 
del PSPV-PSOE, 
realizó ayer una 
serla autocrftlca 
respecto a a.lgunos 
errores cometidos 
por los socialistas 
al frente de las 
Instituciones. 
Indigestión de 
poder y confusión 
en la gestión del 
patrimonio público 
fueron cuestiones 
resaltadas por 
García Mlralles en 
la Inauguración de 
la conferencia 
municipal del PSPV. 

VALENCIA 

García Mlrallu, en el centro, con ClemenUn• Ródt nu y J oan BaJIHttr Levant~MV 

El presidente del. P.SPV dijo que hay quien ha confundido el patrimonio público y el privado 

García Miralles: «Los socialistas hemos 
sur rido una cierta indigestión de poder» 
LEVANTE·EMV 

Antonio Garc~la~M~ir-a~lle-s-, -p-re~si-
dente del PSPV-PSOE, aseguró 
ayer en la Inauguración de la 
conferencia municipal y autonó
mico celebrado en el Palau do lo 
Música que loa soclotlstes, al lle
gar con amplia mayoría a mu
chos ayuntemlentos, •pudimos 
sufrir una cierta Indigestión de 
pode,., asl como temblén critleó 
•Ci•rtu actitudes• que, eegún 
seflaló, •confunden e/ patrime>
nlo púb/lco que se nos habla 
confiado con actuaciones no 
positivas•. 

Gorcfo ·MI rollos recordó que 
cuando los socialistas llegaron a 
los ayuntamientos encontraron 
éstos •en una situación de 
abandono porque no este~an 
concebidos pnra servir a la ms
yorf n de /os ciudadanos• . De 
esto formo, el presidente dol 
PSPV-PSOE explicó que, aun
que ae hnn podido cometer algu
no• error••, han aldo mfta loo 
aciertos •porque ha habido vo
luntad do traba/ar por los civda
danos y ha habido mds y mejo
res reslizsclopnu que nunca. r.,,.mo• motlvoo d• • •pc,,ttnzn 

de que los ciudadanos están 
con e/ partido socialista•. Anto
nio Garcfa Mlrallos Insistió en 
que los socialistas •debemos 
estar orguUosos por el esfuerzo 
res/Izado en los últimos alk>s y 
tenemos que //ovar la cara blon 
alta como soclsllstas•. 

El presidente del PSPV Incidió 
en la necesidad de que el pro
yecto socialista en los ayunta
mientos debe ser autónomo y no 
tiene que encontrarse bloquea
do. En esta lfnea, Garcla Mira
lles apostó por la 90bemabllldad 
y estebllldad en las Instituciones 
• porque tenemos qua formar/ 
gobiernos soc/a//t tae que no 
tengan que ester pactando con 
unos y con otros, sin hipotecas 
en Is gestión•. 

Precisamente, porn propiciar 
In establlldad lnsUtuclonnl, Anto
nio Garcla Mlralies explicó que 
• adoptaremos /as medidas /e. 
glslstivas para acabar con es
poctdoulo• do bal/ .. d• d/1/rn
ces que so dan on algunos 11/
tlos. Hay que presentar las mis
mas caras al principio y al final 
de la leglslatura y evitar espec
tAc11/oo ... 

Oospuós do su Intervención, 
Gnrcln Mlrnlies sai\aló que su 
obJetlvo no es continuar como 
presidente de las Cortes Valeo
clanas en otra leglsfatura. 

Ródenas pidió mb d inero 
La alcaldesa de Valoncla, Cle

metlna R6denas, también partl· 
clp6 en la Inauguración de este 
conferencia. R6denas destacó 
en eu lntervencl6n que el partido 
debo eer el loro de debate para 
dlseflar las estrategias pollUcas 
en las lnaUtuclonea, y apostó por 
una mayor deacentrallzaclón y 
un mayor marco financiero. 

Al respecto afirmó que • e / 
reto de los noventa requiere un 
mayor marco financiero y el de
sarrollo de un moda/o descan
trallzado que aglllca polltlcas 
distintas. Estd la ley de hacien
das locales y un modelo de 
transferencias cerradas provl
slonalmenta, pero aún no cono
c• mo• • u• r••ull11do1. En un 
futuro •• pos/ble que haya dls· 
funciones, problemas do acom
puamlento de los nu•vos tribu
to• qu. podrfan propiciar lnasts
bl/ldad • n /OI goblorno• toen/., •. 

ADEMAS 

García Mlralles: «B 
PSOE ha sufrido una 
Indigestión de poder» 

El prosodente dol PSPV· 
PSOE. Antonio García Mira· 
lles. aseguró en la apenura 
de la conferencia municipal 
y autonómica de su partido 
quo ósto habla sufrido .. una 
cierta Indigestión do poder . , 
y reahzó una autocritica. 
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La alcaldesa de Voloncla ex
plicó que el modelo do financia
ción conveniente es la Interven
ción económica del Estado en 
un SOo/., contribuyendo con otro 
SOo/o la autonomla y los nyunta
mlontos, todo ello pnrn lo reali
znclón de obras públlcns. Cla
menUna R6denns temblón recla
mó estabilidad y gobemabllldad 
para loa ayuntemlentos •por
que tenemos /a responsabflldad 
de /levar a cabo nuestro progra
ma, a pesar de /os que se 
opongan y de algunas coallclón 
extemporánea• . 

La alcaldpsa de Valoncla re
chazó la vlablildad pollUca y da 
gestión do los pactos tempora
les. Clementina R6denas tam
bién sal\aló que en diez aflos de 
gestión socialista •ha habido 
una intensa actividad polltica y 
administrativa qua ha superado 
a / carácter res/dual que los 
ayuntamientos tenlan en /a dic
tadura. Ahora l •n• mo• otro• lo
gros, otrao m• les, otro• ob/• tl
vos. Debemos asumir ••le re to 
frente a /os probl•mae de /as 
ciudades como exige una poi/ti· 
°"do lzqul~rdo•. 

S'bado, 30 de junio de 1990 

«La capacidad de 
Investigación de 
una comisión 
es muy Dmltada» 

El presidente de las Cor
tea, Antonio Garola Mlrallu, 
cueaUon6 ayer las poslbillda
des de las comisiones de In· 
VHllgaclón haciendo especial 
referencia a la comisión de 
tr 6floo dt lnflu1nclaa creada 
recientemente a Instancias 
del grupo parlamentario so
clallsta. 

Garc la Mi ralles dijo que 
•/a capacidad da investigar 
da una comisión es muy limi
tada en nuestra Cámara. 
Por ley no tenemos capaci
dad pMa convocar coerciti 
vamonte a ningún ciudada
no, a/caldo, concejal, presi
dente de diputación o diputa
do do otra cámara•. 

Afladló qua • creo que es 
oportuno se/lalar anta /a opi
nión públlca, para que nadie 
se haga iluslonos, que /a ca
pacidad d11 lnvestigeción u 
muy /imitada en e/ caso de 
un parlamento autónomo. 
Cuando se ponen esperan
zas no fundadas en /a opera
tividad de un Instrumento, 
después no se deben axtra
flar si al resultado no as el 
qua sa pensaba•. El presi· 
dente manffastó que es parti
dario de una mayor dedica
ción da los diputados al Par· 
lamento, mejor remuneración 
y más exclusividad e incom
patibilidad. 

Garcla Miralles dijo que es 
neoesaria alguna reforma del 
reglamento de la Cámara. 
•aunque estamos en un año 
electoral y es dificil llegar a 
un consenso•. 8 presidente 
se mostró partidario de la 
ex!stencla de menos comisio
nes y mb operatividad, asl 
como manifestó que erala 
conveniente la reducción de 
loa procesos electorales, 
•unllicándolos en el tiempo, 
porque aso as bueno para 
/a economla y lo agradecerla 
e/ clvdadano. Además, facili
tada un periodo de gestión•. 

El presidenta dilo que el 
Consell no está obligado a 
cumplir todas las resolucio· 
nes da las Cortes, •porque el 
Par/amanto no es e/ Gobier
no. H11y qu• di1tinguir entr• 
/u /eyu, qu• obl/gan Jurldl· 
cemento a/ Gobierno, y las 
resoluciones, como manifes
tación po/11/ca de la Cámara, 
qu• no obliga tt t,.rct1tros ... . 
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«Es necesari que en el 
aflore mue o más la crítica» 

Antonio García Mi ralles, presidente del Partil Socia
lista del Pals Valencia (PSPV-PSOE), reflexiona en esta 
entrevista en torno al sexto congreso de los socialistas 
valencianos, cuya celebración está prevista para el 
próximo fin de semana. ·· 

Pese a.reconocer,qµe le gustarla que la cumbre del 
PSPV-PSOE se caracterizara por la unanimidad y co
hesión, matiza que antes preferirla un congreso menos 
homogéneo, pero del que saliera un mensaje claro, lú
cido e ilusionante, destinado a la propia militanc ia Y al 
resto de la sociedad. 

Asimismo, Garcla Miralles .. expresa con cautela su 
opinión sobre la necesidad de que en su partido .. aflore 
mucho más la critica ... 

los congresos. sean del part ido 
que sean? 

- El congreso federal del PSOE 
se desarrollo, globalmente. de un 
modo tranquilo y sin grandes es· 
trldenclas. El próximo fin de se· 
mano, los socialistas valencianos 
celebraran su sexto congreso. 
ldiscurrirá también éste por simi
lares cauces de tranquilidad y 
unanim1dod? , • 

-Yo creo Que el congreso de 
cualQuier partido es siempre un 
ácto Importante. Lógicamente, 
cuando ese partido es un partido 
que gobierna en las instituciones ~ 
desde hace anos, como es el caso § 
del PSPV·PSOE. cuando de lo Que 

~ , -Yo creo Que el congreso fede· 
ral - después se le ha llamado el 
congreso del ciento por cicnto
ha contribuido, y sobre todo un 
poco de alguna manera tambil!n 
como ha ido y como ha vuelto la 
delegación valenciana de este 
congreso, ha conlribuido, decla, a 
Que el sexto congreso del PSPV· 
PSOE se presente dentro de una 
tónica no ya de normalidad. sino 
de relaliva lranquilidad. Siempre 
en un congreso hay una frase ya 
hecha que dice que los congre
sos de los socialistas se sabe 
como empiezan. pero no como 
van a acabar. pues puede haber 
alguna sorpresa. 

pasa o no paso en sus congresos 
se pueden deducir consecuen
cias para la gobcrnabilídad de las ~ 
inslitucioncs. para el enfoque de l'""-'..:....-...:...:...::;:.......;;......i~-..._--_.""' 

A mi to Que me preocupa no es 
tanto el tema este de la meta del 
ciento por ciento, porque, claro. si 
ya et tema es ése. pues apaga y 
va.monos. A mi lo que me preocu· 
pa fundamentalmente son dosco· 
sns. Una. si este congreso va a 
contribuir a ilusionar a la militan
cia y a los simpatizantes del 
PSPV·PSOE en trabajar. en mejo
rar su trabajo en la organización 
para construir mejor ese proyecto 
Que llevamos adelante desde ha
ce muchos anos. En segundo lu
gar rne preocupa ver si somos ca
paces de lanzar a la sociedad va
lenciana. y sobre todo a quienes 
nos apoyan. la Idea de Que la fuer
za del socialismo puede contri
buir a mejorar esta sociedad, so· 
bre todo en favor de los más des· 
poscldos. a construirla de una 
forma mas moderna y progre· 
sis la. 

Yo creo que es importante que, 
lr::s el sexto congreso, el partido 
aparezca vertebrado y unido. pe
ro podrlamos hacer un congreso 
del c iento y por ciento y ser inca· 
paces de lransmltir nuestro men
saje a la sociedad. SI yo tuviera 
que elegir, preferirla un congreso 
del que no saliera una direcciOn 
con el ciento por ciento del apoyo, 
pero s i una dirección que tuviera 
capacidad de convocatoria y de 
transmisión de la fuerza que su
pone el proyecto socialista para la 
sociedad valenciana. He dicho si 
luviera que elegir, pero no creo 
que ambas sean incompatibles. 

la soluclOn de determinados pro· 
blemas, bueno. pues es evidente 
que hay congresos y congresos. 
y, en función de todo esto. yo creo 
que el congreso del PSPV-PSOE 
es el congreso por excelencia y 
es el que mas interesa y mas 
preocupa a los ciudadanos. 

-Esa Ultima afirmaclon. lla ho
ce convencido? 

-SI. Cuando un partido esta en 
el gobierno de las instituciones 
siempre se proyecta mas hacia 
los ciudadanos que se van a ver 
éstas que por los temas internos 
del partido. El congreso, aun sien
do un acto interno del partido. es 
también un acto público. porque 
el ciudadano se va a ver alcctado 
por lo que ocurra en él, y no sólo el 
ciudadano que es ademas votan
te socialista. sino el conjunto de 
os c iudadanos que so van a ver 
afectados por la polllica socialis
ta. En ese sentido, creo que hay 
una gran distancia, cuahlaliva y 
cuantilativamente, entre el interés 
que tiene para el ciudadano el 
congreso del PSPV-PSOE y tos 
congresos o asambleas de otros 
partidos. 

Por otro lado. vo creo que los 
congresos del PSOE tienen una 
mayor credibilidad en la socie
dad. Es decir. se sabe si se está 
apoyando todo un programa. todo 
un planteamiento globnl Que se 
esta haciendo en las lnstilucio
nes: se sabe. si eso es refrendado 
par el propio pnrlido, como va a 
influir todo ello en las prOximas 
elecciones. etcétera. Evidente
monto. tocio esto el ciudadano lo 
valora cada vez má.s. 

-La sonsaclon, no creo que 
aparente. do Que el congreso del 
próximo fin de semana esta •ata
do y bien alado•, lno le resta in
terés cara a la propia mililancía? 

-A mi me da la sensación esta 
pregunta do aQucllo de •le pon· 
gas como te pongas. milonga•. Si 
to pasas, porQuo te pasas: si te 
quedas corto. porque le quedas 
corto. Creo Que desde el punto de 
vista de la espectacularidad, y, 

Antonio Gorcla M lfalles. presidente del PSPV-PSOE 

tanto: pero no por eso hemos de 
montar ningún numento ni escan
dalera para llamar la atencion. 

El sexto congreso del PSPV
PSOE es et resullado del trabajo 
desarrollado por los mihlontcs 
durante mucho tiempo, y creo que 
va a tener muchas cosas de in· 
terés. sobre lodo el esfuerzo que 
se va a hacer. a nivel de resolucio
nes pollticas, para dar una res
puesta valenciana y sociahsla a lo 
que son los problemas de nues1ra 
sociedad. 

-En una reciente conversación 
me dijo que la actual dirccciOn del 
PSPV·PSOE, a la cual usted per· 
tenece. deberla rc llexionar más la 
autocrilica. Le agradecerla que 
volviera a rellexionar sobre ello. 

-SI. Yo creo que, desde un 
punto de visla interno, es necesa
rio Que en el PSPV-PSOE allore 
mucho mas la cri tica. pero no 
desde los lulanismos. no desde la 
dicotomia amigo-enemigo. Yo 
creo que deberla haber mucha 
mas critica y discusiOn. 

En todo congreso hay una tase 
en la que la direcciOn del partido 
presenta un informe de gestiOn. 
Puede ocurrir que la gcsllón de la 
ejecutiva. globalmenle. saque un 
resullado, digamos, de goleada, 
pero eso no debe de excluir el que 
los propios compafleros de la co
misión ejecutiva salicnlc, sobre 
todo aquellos que tenemos una 
mayor responsabilidad. no sea
mos capaces de, a pesar de ese 
respaldo mayoritario, me)orcr los 
órganos de dirección del partido. 
Toda mejora supone el hacer. de 
alguna manera, una c ierta ou· 
tocrltica. A eso es a lo que me ro
feria. 

-Le digo ahora. como le dije en
tonces, que sus palabras me re
cuerdan la alortunada frase de 
Felipe Gonzalez advirtiendo sobre 
el peligro de ·morir de éxilo• ... 

congreso del que salga un men
saje claro, nltido e ilusionante ha
cia el conjunto de los ciudada
nos y hacia la militancia del parti 
do, Que no un congreso del ciento 
por ciento que pueda suponer, 
entre comillas. ese peligro de mo
rir de éxito. 

-El pasado viernes. coincidien
do con el inicio del congreso de 
los socialistas andaluces, su se
cretario general, Carlos Sanjuan. 
abogaba por la separación entre 
los cargos de secrelariG general y 
de presidente autonómico. tal y 
como ocurre en Andalucla. lES 
usted delensor de lrasladar ese 
modelo al Pals Valenciano? 

-A mf me parece que sobre es
te tema no hay ninguna receta ni 
ninguna fórmula mttgica. Yo creo 
que un congreso debe estar 
abierto a todo. pero a mi no me 
consta Que en las enmiendas que 
se han planteado por la militancia, 
ninguna agrupación haya plan
teado esta cuestion de separar el 
cargo de secretario general del 
PSPV·PSOE y el de presidente o 
candidato a la presidencia de la 
Generalita l. Por lo tanto, imagino 
que ese debate no se va a plan· 
1car en este congreso. Desde un 
punlo de visla estatulario no exis
te incompalibilidad entre ambos 
cargos. El congreso decide quién 
va a ser el secretario general del 
part ido, pero el congreso no deci
de quién es el candidato a la pre
sidencia de la General!ta t. 

En todo caso, yo respeto la de· 
c isión de los socialistas andalu
ces. pero. desde mi responsabili 
dad en el partido, y viendo lasco
sas con una cierta prudencia. a mi 
me parece que no SP.ria una bue· 
na medida polltica adoptar una 
resolución en este congreso en el 
sentido de incompatibilizar am
bos cargos. 

. - t Ustcd cree que la sociedad, como vulgarmente se dicc, 1.a san· 

Personalmente, yo no estoy por 
establecer osa incompatibilidad 
eslalutariamenle, y de hecho en la 
polllica valenciana tampoco. Cla
ramcnle. yo apoyo la candidatura 
do Joan Lerma como secretario 
general, y me parece que, hoy por 

mis manos. contribuir(? a que sea 
candidato a ta presidencia de la 
Gencralitat. 

Creo, además. Que ésta es una 
opiniOn bastante extendida en el 
partido. 

- lCrec usted Que el sexto 
congreso del PSPV·PSOE va a 
poner fin a la existencia de fami
líns en el seno del partido o a la 
polarizacion de las mismas en 
dos grandes bloques, uno repre
sentado por Joan Lerma y otro por 
usted mismo? 

-Estoy tan en contra de los fu· 
lanismos ... Yo creo Que de to Que 
hay Que discutir es de plantea· 
mientas y de proyectos concre
tos. Algunas veces ocurre un 
fenómeno curioso, y es Que perso
nas Que estamos más sintoniza· 
das y tenemos un mayor acuerdo 
consciente de fo Que hay Que ha
cer. mantenemos discusiones, y 
diferencias sobre las respuestas 
que se liencn que dar en un mo
mento determinado a los proble· 
mas del partido. Curiosamente. 
hay personas que se auloadscri
ben a eso que se llaman familias y 
que. salvo el fulanismo, no se les 
conoce otras dilercncias. 

A mi me parece que ésta es una 
mala practica polllica que va 
amainando. y en este congreso 
debe hacerse un esfuerzo de su
peracíOn de todo lo Que introduz
ca esto !ipo de planteamientos. 
Yo, por to menos. me niego a en· 
trar en esa dinamica. 

Ta:nbién pienso que las llama
das ·familias socialistas1o existen 
mucho mas a nivel de proyecciOn 
en los medios de comunicación 
Que en la realidad del partido. 

Yo creo. volviendo a lo anterior, 
que la gente no debe de seguir in
condlclonalrncnte a las personas. 
sino que debe estar con los pro
yectos, y, evidentemcnlc, se pue· 
de estar en el mismo proyecto 
pollt ico y plantear alternancia de 
personas en la direccion del parli· 
do. No es necesario \ener un pro
yecto polltico diferente. porQue el 
proyecto es del part ido y no de 
una u otra persona. 

- Uno llllima cuestión. lasume 
usted las crit icas de Izquierda So
cialista (IS). en el sentido de Que 
en el PSPV·PSOE hay falla de de· 
mocracia interna? 

-No. las rechazo. Con todos los 
fallos y todos los defectos Que 
hay, en este partido existe demo
cracia lnlerna, y ésa es una critica 
Que yo no puedo aceptar. Por otro 
lado. hay quien esté acostumbra
do a decir lo que piensa antes en 
la prensa que en los Organos del 
partido, como es el caso de los 
miembros de IS. 

- Hoblnndo de la corriente, 
l habrO gente de IS en la comision 
ejecutiva que se elige en el sexto 
congreso? 

- Yo no estoy de acuerdo con 
que en la ejecutiva la corriente es· 
10 reprcscn1nda como tal. Otra co
sa es Que en ta d irecc lOndel parti· 
do haya una persona Que perte
nezca o haya sido miembro de IS, 
pero a lltulo personal, no como 
cuota de corriente. 

Por otro lado, estoy de acuerdo 
con todo to Que sea tender lazos 
de dialogo y colaboración con los 
companeros de IS. 

el ciudadano de a pie, siente In- ore ocupa las prlm~ra. s pi'lgmas, y 
:~ .... --.. .. -:-~ · lorés:o.valora JaJmp·or tancta· do:·.:·:!ª paz, .1a . con~o~d1a: .".~~~~den 

-Bueno. esa frase de Felipe 
González a mi recordó otra cosa 
que yo dije en el partido después 
del triunfo del 82. Yo dice Que se 
padla producir un problema de 
·índígcstiOn de poder·. Por eso yo 
decla antes ql!e prefiero más un ~ hoy, en la mcdiQn.en .que.es(é en; ,1 ·,., •~1 T n ~~ AMP.ARO TORTOLA 
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PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD: 

MOLT HONORABLE SR. 

JB&a@JgER.m r .  - - 4Si- - - 

BlNETE DEL PRESIDENTE, 
mqdGRdlg%I@&m '1 



L GABINETE DE LA PRESIDENCIA: , 
ntonioriyfanuel3ond Sarrión 



2.1. MESA DE LAS CORTES VALENCIANAS 

f'RESIDENVE 
M. Ex. Sr. D. Antonio García Miralles 

- 

2.2. JUNTA DE PORTAVOCES DE LAS CORTES VALENCIANAS 

PRESIDENTE: 

M. Ex. Sr. D. Antonio García Miralles 

VICEPRESIDENTE PRIMERO: 

Excmo. Sr. D. Vicent Soler Marco 

VICEPRESIDENTE SEGUNDO 
Excmo. Sr. D. Rafael Maluenda Verdú 

SECRETARIO PRIMERO 

Excmo. Sr. D. Juli Millet España 

SECRETARIO SEGUNDO 
Excmo. Sr. D. Daniel AnsuAtegui Rama 



ORTAVOZ DEL GRUPO P W E W T A R I  
. Sra. D.' Rlta Barbere Noll 

ORTAVOZ DEL GRUPO PARiAMEWrA . Sr. D. Luis Gil-Orozco Roda. 

ORTAVOZ DEL GRUPO PARIAMENIARIOUNION VALENCIANA 
. Sr. D. Manuel Camplllor Martlnez / 

\VOZ GRUPO PARLAMENTARIO IZQUIERDA UNIDA: 
D. Albert Taberner Ferrer / 

ORTAVOZ GRUPO PARUblENT 
. Sr. D. Pere Miquel Mayo 

REPRESENTANTE DEL CONSELL: 
Honorable Sr. D. Emerit &no i Ir r 

2.3. DlPUTAClON PERMANEW 

Gnrpo P~~~ 

PRESIDEME 
Garcla Mlralles, Antonio Socialista 
VlCEPRESlDEME PRIMERO 
Soler I Marw, Vleent Socialista 
VICEPRESIDENTE SEGUNDO 
Maluenda Verd6. Rafael Partido Popular 
SECRETIWO PrmERo 
Mlllet Espaila, Juli S o c i h  
SECRElARIO SE!XNDO 
Ansu6tegul Ramo, Daniel Partldo Popular 

Componentes 
Asomi Sabater. José Sodalista 
Bru Parra, Segundo Socialina 
Camplüos Mardoez. Manuel Un1611 Valenciana 
De Amengol Cflado. Marfa Antonla Sodalirta 
Fenollox, Ten. Ernesto SoPalist, 

Plaza de San Laenro, 4 Telefmo (961 332 01 00 46003-VALENCIA 



Fernando Muria. Aureli 
Gayd S&. Juan Salvador 
Gil-Orozca Roda. Luis 
Guardiola SellOs. Fdpe 
Magro k f ,  Frandrni 
Ramón i Qulles, Mlquel 
Ruso Pachem, Salvador 
Soler Parud.  Emilio 
Tabemer i F e m ,  ARert 

Suplentes 
Alcalde Asesla, Carlos 
Barberá Nolla. Rlta 
Boado MruUnez, Jcsé Luis 
Bueso Aragon6.s. Vieente 
Calla6 Capdevila, Juan 
Gamo L e ~ h o ,  Antonio 
Fuentes Róspoi. Vím 
Gsrda Fuster y G d e z  Aiqte, José Rafael 
GarOs Crespo, Jas& 
Glner tdirdlas, Manuel 
G6mez Guamm. Enrique 
Lwis Rampa. Endque 
Mayor i Penadés, Pere Miquel 
Nabás Orenga, he$ 
Neht Monuink, Joaquín 
Ramón-Lb Marünsz. Angelea 
Torregmwi Mba, Luis 
Zamora Su&% Pedro 

Mixto 
Partido Popular 

CDS 
Sodalkia 

Partido Popular 
Unión Valenciana 

CDS 
Sociaüsta 

Izquierda Unida 

CDS 
Socialista 
Sociallata 
SociaNsta 

Partido Popular 
Socialiffa 

Unl6n Valenciana 
Partldo Popular 

Cociallna 
m0 

CaoaIkia 
Socialista 

Unlón Valenciana 
SDciallna 

Izquierda Unida 

wrnm 
Garda Mlrak. Antonio 
VlcEPrnIbENIE PRmlP80 
Color Mano, Vlaent 

Oupo-m 

Socialista 

SccidMa 



VICEPRESIDENTE SEGUNDO: 

Maluenda Verdú. Rafael 

SECRETARIO PRIMERO: 

Millet España. Juli 

SECRETARIO SEGUNDO. 

Anruategui Ramo. Daniel 

Partido Popular 

Socialista 

Partido Pooular 

2.4.02. COMISION DEL ESTATUTO DE LOS DIPUTADOS 

PRESIDENTE: 

Garcia Miralles. Antonio 

SECRETARIO: 

Gaya Sastre, Juan 

Socialista 

Partido Popular 

2.4.03. COMISION DE PETICIONES 

PRESIDENTE: 

García Miralles. Antonio 

VICEPRESIDENTE PRIMERO: 

Soler Marco, Vicent 

VICEPRESIDENTE SEGUNDO: 

Maluenda Verdú. Rafael 

SECRETARIO PRIMERO: 

Millet España. Juli 

SECRETARIO SEGUNDO. 

Ansuátegui Ramo. Daniel 

Grupo Pariam.n,a"o 

Socialista 

Socialista 

Partido Popular 

Socialista 

Partido Popular 

Plaza de San Lorenzo. 4. Teiéfmo (96) 332 01 00. 46003-VALENCIA 



2.4.04. COMISION DE COORDINACION. ORGANIZACION Y 
REGIMEN DE LAS INSTITUCIONES DE LA GENERALIDAD 

PRESIDENTE: 

Campillor Martínez. Manuel 

Lóper Salv.5. Enrique 

SECRETARIO: 

Rodríguez Velaxo. Félix 

Grupo Pahmontario 

Uni6n Valenciana 

Partido Popular 

Socialista 

2.4.05. COMISION DE GOBERNACION Y 
ADMlNlSTRAClON LOCAL 

PRESIDENTE: 

Nebot Monronís, Joaquín 

VICEPRESIDENTE: 

Lorente Belmonie. Manuel 

SECRETARIO: 

Rallo Lambarte. Artemi 

Grupo Parlamenlano 

Socialista 

Partido Popular 

Socialista 

2.4.06. COMISION DE EDUCACION Y CULTURA 

PRESIDENTE 

Fuentes Pr6sper. Víctor 
WCEPRESIDENTE: 

Villalba Chirivella. Hector 
SECRETARIO: 

Lamparero Lázaro. Jorge 

Grupo Parlamenlano 

Socialista 

Unión Valenciana 

Partido Popular 

Plaza de San Laenlo. 4. Tei6íaio (961 332 01 00. 46003-VALENCIA 



2.4.07. COMISION DE ECONOMIA. PRESUPUESTOS 
Y HACIENDA 

PRESIDENTE 

Magro Espí. Francisco 

VICEPRESIDENTE. 

Millana Sansaturio. Miguel 

SECRETARIO: 

Bravo Escoi. León 

Grum Par iamen la~  

Partido Popular 

Socialista 

Socialista 

2.4.08. COMlSlON DE INDUSTRIA. COMERCIO Y TURISMO 

PRESIDENTE: 

Louis Rampa. Enrique 

VICEPRESIDENTE: 

Marco Moreno. Vicente 

SECRETARIO: 

Tonegrosa Mira. Luis 

G u p o  ParLmenrario 

Socialirta 

Partido Popular 

Socialista 

2.4.09. COMISION DE AGRICULTURA. GANADERIA Y PESCA 

PRESIDENTE: 

Taberner Fener. Albert 

VICEPRESIDENTE: 

Rodrfguer Pérez. Herrnenegildo 

SECRETARIO: 

Martínez Roda, Fernando 

Grupo Parlamen~am 

Izquierda Unida 

Socialirta 

Partido Pooular 

Plaza de San Lorenzo. 4. Tel6fono (961 332 01 00. 46003-VALENCIA 



2.4.10. COMISION DE OBRAS PUBLICAS Y TRANSPORTES 

PRESIDENTE: 
Martiner Clausich. Francisco 

VICEPRESIDENTE: 
Cebrián Ferrer. Antonio 

SECRETARIO: 
Fené Sempere. Enrique 

Grupo Pnrlum#n,ario 

Partido Popular 

Socialista 

Partido Popular 

2.4.11. COMISION DE POLlTlCA SOCIAL Y EMPLEO 

PRESIDENTE: 

Gomis Gavilán, José Luis 

VICEPRESIDENIE: 
Botella Vicent. Alfredo 

SECRETARIO: 
Martlnez Roda. Fernando 

G r u p  Parlamenrano 

Socialista 

Izquierda Unida 

Partido Popular 

2.4.12. COMISION DE ASUNTOS EUROPEOS 

PRESIDENTE 
Garés Crespo. José 
VICEPRESIDENTE: 
Gozalbo Herrero, Pedro 

SECRETARIO: 
López Salv5. Enrique 

Grupo Pa.lame"fai,o 

Socialista 

CDS 

Partido Popular 

Plaza de San Laenzo. 4. Telbfono 196) 332 O1 00. 46003-VALENCIA 



2.4.13. COMISION DE CONTROL DE LA RADIO-TELEVISION 
VALENCIANA 

c r u p  PnNmaniado 

PRESIDENTE: 
García-Fuster y Gonzalez-Alegre. Joré-Rafael Partido Popular 

VICEPRESIDENTE. 
Nabar Orenga. Ernest Socialista 

SECRETARIO: 

Gil-Orozca Roda. Luis CDS 

2.4.14. COMISION DE INVESTIGACION Y SEGUIMIENTO DEL 
PROCESO OE EXPROPIACION Y RELOCALlZAClON 

1)F.I. PUEBLO DE UABARDA 

PRESIDENTE: 

Boado Martínez, José-Luis 
VICEPRESIDENTE: 

Picher Buenaventura. Leandre 

SECRETARIO: 

Mayor i Penadés, Pere Miquel 

Grupo PaNmrnrario 

CDS 

Socialista 

Mixto 

2.4.15. COMISION !>E INVESTIGACION Y SEGUIMIENTO DE LOS 
RIESGOS NATURALES EN IA COMUNIDAD VALENCIANA 

PRESIDENTE: 

Lorente Belmonte. Manuel 

VICEPRESIDENTE. 
Taberner Fener, Albert 
SECRETARIO: 
Rodríguez Pérez. Hermenegildc 

Grupo Parlammiano 

Partido Popular 

Izquierda Unida 

Socialista 

Plaza de San Lorenzo. 4. Teléfono 196) 3 3 2  0 1  0 0 .  46003-VALENCIA 



2.4.16. COMISION DE SEGURIDAD NUCLEAR 

PRESIDENTE: 

Benavent Fuentes. Manuel 

VICEPRESIDENTE 

Sanchir Perales, Salvador 

SECRETARIO: 
Roe Justiniano. Alfredo 

Grupo Parlemonlar~o 

CDS 

Partido Popular 

Socialista 

2.4.17. COMISION DE SANIDAD Y CONSUMO 

PRESIDENTE: 

Santo Matas. Joaquín 

VICEPRESIDENTE: 

Rallo Lombarte. Artemi 

SECRETARIO. 

Gayá Sarhe, Juan 

Gium Parlameniario 

CDS 

Socialista 

Partido Popular 

24.18.  COMISION DE INVESTIGACION SOBRE ADJUDICACION 
DE I A S  EMISORAS DE FRECUENCIA MODULADA 

PRESIDENTE. 

Campillos Martínez, Manuel 

VICEPRESIDENTE: 
Mollá i Martínez, Pascuai 
SECRETARIO: 

Cebridn Fener, Antonio 

Grupo P.ri.menra,!o 

Unión Valenciana 

Izquierda Unida 

Socialista 

Plaza de San Lorenzo. 4. Tsl6faio 1961 332 01 00. 46003-VALENCIA 



2.4.19. COMlSlON DE INVESilGAClON SOBRE TRAFICO 
DE INFLUENCIAS Y USO DE INFORMACION PRMLEGIADA 

EN EL AMBTTO DE LA COMUNiDAD VALENCIANA 

PRESIDWTE: 

Guardlola Sellks, Felipe 
VICEPRESIDENTE: 
Gil-Orozco Roda, Luis 
SECRETARIO: 
Muñoz Lorente, Gerardo 

GNP PaibrnenMo 

Socialista 

CDS 

CDS 

N w .  Jv . 2 , 8 \  
2.5.1. GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA 

k n s i  Sabater, ~os6-  / b u &  Rampa. Enrique ( 
Bas CanataK, Alejandto / M r ~ ~ ~ . O o ~ á k a .  M. Dolc 
Berenguer meto. ~ m /  MillahaSansrhia, W g ~ a l  
Birlanga Casanova, Antonio Millet España, Juli 
Blasco Cartany. Rafsa) - iMori%JuJulián. Rosa Mada 
Bravo Lcoi, León INabásOiknga. Em& - 
BN Parra, SegundoV NhrMdnmnlr-.JaSquTn 
Callao Capdevila. J- PereU6-Rorlff~. Juan 'A 
Casiro Leache. Antdlllk. iP6rez Olini: AntMia ; 

Cebrián  en- P r c h e r B U ' e n ~ ~ t u t á ~  Leandio ' 
Rallo hbarte;Artemi / 
Roca i Albert, A d ' K  - 
Roddguo~P41~;~~'Werinen~6qildo 
Rodriauer.Velawo;-F6Ik / 
Roe Justiniano, M é d o  
Sáncherlranzo, Vicente - 
Sevilla Jimenee, Madn- 

Garúa Mfmlles. Antonlo Soler Marco. Vicent 

igmarrrsaa Sokr Pascual. Emllio - 
Guardtola Sellks. FeIRW, Tonegrosa Mlra;Luis Gabriel T 

L e m a  Blaxo. Joan - Vidal &l. Femando. 

Plaza de San Laenlo. 4. Tei6faio (961 332 01 OO. 46003-VALENCIA 



I CORTES VALENClANAS 

2.5.2. GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO POPULAR 

Albelda Clirnent, Carlos A Lbpez Salva, Ennque 
Alcalde Agesta. Carlos Lorente Belmonte. Manuel 

*U Ansuategul Ramo, Daniel Maga Espl, Francisco 
Barbe16 Nolla, Rtta Maluenda Verdú, Rafael 
Botx G o d l e z ,  José Antonio Marco Moreno, Vicent 
BoteUa Mayor, Jaime Marlínez Clauskh. Francisco 
Fen6 Sempere. Enrique Manlnez Roda. Femando 
GBrcla-Fuster y Goiublez-Alegre. Perellb OLver. Francisco Javier 

José Rafael , Sanchir Perales. Salvador 
Gaya Sashe. Juan Salvador Sirveni Slrvent. Guilleno 
Gómez Guama,  Enrique Vives BondisLlbse, 
LXirnparero L k o ,  Jorge 

2.5.3. GRUPO PARLAMENTARIO DE CENTRO DEMOCRATICO 
Y SOCIAL 

Baquera Valdelomar, Ricardo 
Benavent Fuentes. Manuel 
Boado MarKnez, José Luis 
Bueso Aragonés, Vicente 
Gil-Orozco Roda, Luis 
Gozalbo Herrero. Pedro 
Laguna Asensi. Carlos 
Muñaz Lorente, Gerardo 
Navano Nicalau, José Ramón 
Ruso Pacheco, Salvador 
Santo Matas, Joaquín 

Pl- de San Lorenzo, 4. TelOfmo (96) 332 01 00. 46003-VALENCIA 



CORTES VALENCIANAS 

2.5.4. GRUPO PARLAMENTARIO DE UNION VALENCIANA 

Blasco-lbañez Tortora. Vicente 
Campillos Martínez. Manuel 
Crespo Samper, Filiberio 
Gmer Miralles. Manuel 
Farnós Gauchfa, Joaqufn . 
Rarnón-Llin Marifnez, M. Angels 
Ramón i Qulles. Miquel 
Villalba Chinvella, Hkctor 

2.5.5. GRUPO PARLAMENTARIO DE IZQUIERDA UNIDA 

, 

IoU6 Mart(ne2. Pawual , 
abemer i Ferrer, Albert , 
Slik3RlSu6rez, Pedr 

2.5.6. GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO 

ia. Aureiio 
16s. Pere Miq 

2.6. SENADORES DE LA COMUNIDAD 
AUTONOMA VALENCIANA 

Aüanso Arenas Fems 
Manuel Marlínez Saspedra 
Manuel Carbó Juan 
José Miguel Orií Bordas 

Piara de San Lorenro. 4. Telblono 1961 332 01 W. 4€CQ3-VALENCIA 



2.7. SERVICIOS ADMINISTRATNOS 

- Servicios Jurídicos. 
- Servicios Generales y Administrativos. AU -. 
- Servicios Económicos 
- Servicios de Asistencia TOcnica y Mantenimiento. b l  
- Servicio de Publicaciones. -x 

- Servicio de Infombüca. 
- Servicio de Pleno y Comisiones. 
- Servicio de Documentación. 
- Relaciones Poblicas y Protacolo 
- Servicio de Prenía. 

&& \ ]wye .  - 

2.8. SEDES GRUPOS PARLAMENTARIOS 

GRUW PARLAMENTARIO SOCIALISTA: 

Avellanas. 14. 46003-Valencia. Teléfono (96) 331 58 05 

GRUW PARLAMENTARIO DEL PARTIDO POPULAR 

Avellanas. 14. 46003-Valencia. TelOfono (96) 331 59 03  

GRUPO PARLAMENTARIO DEL C m 0  DWOCRATICO Y SOCIAL 
Avellanas. 14. 46003-Valencia. Telefono (961 331 61 03  

GRUPO PARLAMENTARIO DE UNION VALENCIANA:. 

Avellanas, 14. 46003-Valencia. Telefono (96) 331 60 01  

GRUPO PARLAMENTARIO DE KQUIERDA UNIDA: 

Avellanas. 14. 46003-Valencia. TelOfono (96) 331 00 00 

GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO: 
Avellanar, 14. 46003-Valencia. Teléfono (96) 331 39 52 

Plaza de San Lnenm. 4. Tel6fono 1%) 332 01 W. 46W3-VALENCIA 



- 3. CONSELL 

PRESIDENTE DE LA GENERALIDAD VALENCIANA: 
qn Molt Honorable Sr. D.  Joan Lerma i Blasco 

CONSELLER DE ECONOMIA Y HACIENDA: 

Honorable Sr .  D. Antonio Birlanga Casanova 
7 

CONSELLER DE ADMlNlSTRAClON PUBLICA: 

Honorable Sr. D. Emerit Bono Martínez 

m CONSELLER DE OBRAS PUBLICAS. URBANISMO Y TRANSPORTES: 

Honorable Sr .  D. Eugenio L. Buniel de Orueta 

CONSELLER DE CULTURA. EDUCACION Y CIENCIA: 

T Honorable Sr. D. Antonio Escarré Erteve 

CONSELLER DE SANIDAD Y CONSUMO: 

Honorable Sr. D. Joaquín Colomer Sala 

CONSELLER DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL. 

Honorable Sr. D. Miguel Doménech Pastor 

CONSELLER DE INDUSTRIA. COMERCIO Y TURISMO: 

Honorable Sr .  D. Andrés García Reche 

T CONSELLER DE AGRICULTURA Y PESCA: 

Honorable Sr. D. Luis Font de  Mora Montesinos 
1 

Plaza de Manirer. 9. Teléfono 1961 386 61 00. Télox: 63071. 46003-VALENCIA 





CONSELL - PRESIDENCIA 

3.1. PRESIDENCIA DEL CONSEU 

PRESIDENTE: 
Molt Honorable Sr. D. JOAN LERMA I BLASCO 

3.1.1. Gabinete del Presidente 

DIRECTOR DEL GABINETE: 
Ilmo. Sr. D. Joaquim Puig i Ferrer (Subsecretario) 
- Servicio de Coordinación. 
- Unidad de Relaciones PGblicas y Protocolo. 

3.1.1.1. DVeccldn General deRelaciones Ini 

DIRECTOR FWWL: / L S ,  D. Xauier AlóiolSamptetro. -. , . - Area de Coordinación Institucional e Informativa. 
Servicio de Acciones Institucionales. - 
Servicio de Relaciones con las Instituciones de la CEE. (m4 'M kv- 
Servicio de Relaciones Informativas. 
Servicio de Publicaciones. 

6 

3.1.1.2+ DlreeclSn General de Medios de Cnrnunlcaci6n Social 
Caballeros, 9 46001-Valencia Teléfono (96) 386 6 1  00 

DIRECTOR GENERAL: 
Ilmo,.Sg. D: &w LópozBlasco 

r/ 

- Servicio Tecnico de Coordinación y Estudios. 
- Servicio de Medios de Comunicación Social. 
- Sewicio de Ingeniería de Telecomunicaciones 



CONSELL - PRESIDENCIA 1 
.. 

3.1.2. Secretaría General 
1-Valenda. Teléfono (96) 386 61 00 

T M O  C " \  1 
Sr. D. 

- aecretda oene 
Seruicio de Gestión Administrativa. 

1 )LL'; ' 
Servicio de Régimen Económica. 
Servicio de Arquitectura. a- 41 

- Gabinete Jurídico. 

JFJE DEL GABINETE: 
Ilmo. Sr. D. Fernando Raya Medina (Director General) 

Area de Asuntos Contenciosos. 
Area de Aworía Jurídica. 

3.1.2.1. ~ ~ ~ d ~ p l a n i t ~ h c i 6 n s ~ & t a d i 6 d  
Caballeros, 9. 46001-Valencia. Telélono (961 386 61 00 

.~.. -. .. - 
- Area Económica. 
- Atea Social y Laboral. 
- Area de Educación y Cultura. 
- Area de Análisis. 
- Area de.Prorpediva. . r 
- Area de Documentación. 1 . '  , 
- Area Institucional. 

1 
1 1 

'(Director General) 

- Oficina de Información. Iniciativas y Reclamaciones 
Caballeros, 7. 46001-Valencia. Teléfono (96) 332 38 00 



3.1.3. Otros Organismos y Servicios 

j.1.3.1. Comisión de Diseno y Seilalizadón de la Generalidad 
Valenciana 

3.1.3.2. Comisión de Seguimiento de la Integración de Espafia en las 
Comunidades Europeas -- 

3.1.3.3. ~ ; l W ? F & y ~ d  ,,&f 
Descubrimiento de América -+ 

&&&&4niz. 11,2.,046010 Valen*. Teléfono(9Q 361 56 51. 

3.1.3.4. Comisibn Coordinadora de Publicaciones d e  La Generalidad 
Valenciana 

3.1.3.5. Comisión Mixta de Transferencias 

3.1.3.6. Conseja Asesor de RlVE de la Comunidad Valenciana 
Convento Santa Clara. 10. 46002-Valencia. 
Teléfono (96) 351 81 12 

3.1.3.7. Radiotelevlsión Valenciana 
- Canal Nou - TW. 

Acceso Poiigono Ademuz. s/n. 46100-Bujarsot ¡Valencia). 
Telefono (96) 364 11 00 

- Canal Nou - Radio 
Blasco Ibáñez, 134. 46010-Valencia. C,v&&i+Gap. 
Teléfono (961 372 10 11 
2onsejo de Administración de R W .  n-, G k u  

r&abarig 49, W O ~ - Y ~ ! C , " ~ " ~ ~ ~ * ~ ~  
394 04 O 1  

3.1.3.8. Comislón organizadora de la participaci6n de la Comunidad 
Valenciana en la Exposicibn Universal a celebrar en Sevilla en 
1992 





CONSEUER 
) ~ o n o r a b l g  D Antonio 
- Gabin e el Conseller 

- - Secretaría General Administrativa: 
Servicio JurTdro. 
Servicio de Juego. 

- Centro de Cálculo v Contabllidad: 
Servicio de ~ e i n i z a d ó n  e Informática. 
Servicio de Contabilidad. 

OlREClOR GENERAL 

Inversiones Pflblicas. 
- Servicio de Estadfsüca Económica 
- Servicio de Anáüisis y Evaluación Econbmica. 
- Servido de Entidades Financieras 
- Servicio de Financmeión, Endeudamiento y Avales 
- Servicio de Gemón del Fondo Europeo para el Desarrollo Regional 



3.2.3 

Hospital, 2. 46001-Valencia. Telkfono (96) 386 62 00 

- Gabinete Tkcnico. 
- Servicio de Ingresos Generalw. y Coordinaci6n. 
- Servicio de lnspeccibn Trlbutaiia. 

3.2.4. 

Hospital. 2. 46001-Valencia. Telkfono (96) 386 62 00 

- 
- Servido de ~ r e s u p u e s t o s ~ o r d ~ a c i ó n  Financiera 
- Servicio de Analisis del Gasto Público. 
- Servicio de AdminislracMn del Presupuesto. 

Hospital. 2. 46001-Valencia. TelMono (96) 386 62 00 

-- - Tesorería. 
- Servicio de Pahimonio. 
- Servicio de Geso6n Inmobiliaria. 



3.2.6. DIrecd6n GenddeRégimen  E 

Avellanas. 14 46003-Valencia Teléfono 

iico de la Seguridad %CM 
331 05 05 

- Servicio de Gestión Presupuestaria y Relaciones Financieras 
- Servicio de Administración Económica y Contabilidad 

3.2.7. Intervención General 

Hospital, 2. 46001-Valencia. Teléfono (%) 386 62 00 

INTERVENTOR GENERAL: 
Ilmo. Sr. D. Juan Muma Arnau (Director General) 
- Intervenciones Delegadas en los órganos de la Generalitat. 
- Servicio de Auditorías. 

3.2.8. Otros Organismos y Servicios 

3.2.8.1. Comisión de Programación Económica e Inversiones 
Públicos 

3.2.8.2. Comisión del Juego de la Comunidad Valenciana 

3.2.8.3. Instituto Valendano de Estadistica 
Col6n. 48. 4óOWValencia. Teléfono (96) 352 94 27 

3.2.8.4. Comislón de seguimiento del Programa Económico Valenciano 

3.2.8.5. Instihito Valenciano de InvepUgacionea Económicas. S. A. 

Paiau. 14. Teléfono (96) 386 62 00. 46003-VALENCIA 





CQNSELLER 
Eh-&<Bona i5aMne.z ! 

- Gabinete del Conseller 
Oficina del Portavoz del Gobierno 

Sy-tnE GENERAL: 
Ilmpr SF,D, Fmncex SlgnesNGñer ? - 
- Secretaría General Administrativa: 

Servicio Económico. 
Servicio Jurídico. 
Servicio de Gestión Administrativa. 
Servicio de InformAtica. 

- Gabinete Tecnico. 

CRECT?RGENERAL 
Iñii. $t, D- Salvador Vemer i Estrela - 
- Area de Administración Local. 
- Servicio de Asesoramiento y Gesti6n Local. 
- Servicio de Coordinación de las Diputaciones y Cooperación Local. 
- servicio de Regimen Jurídico y Demarcación Territorial de las Cor- 

poraciones Locales. 



r i  mes 
- Area de la Función Pública 
- Unidad de Gestión del Programa de Análisis. Clasificación de Puestos 

de Trabajo y Régimen de Rehibuciones. 
- Unidad de Gestión del Programa de Regirtro de Personal y Puestos 

de Trabajo. 
- Servicio de Gestión de Personal y Provisión de Puestos de Trabajo. 
- Sewicio de Relaciones Sindicales. 

e i i a a ~ y ~ - e ~ + $ ~ ~ ~ ~ ~ i ~  - L 

- SeMcio de OrganiracMn y Técnicas de Gestión. 
- Area do Informdtica, 

3.3.5. #&.@BY- * 
Avellanas, 14. 4bOOBValencia. Teléfono (96) 332 15 25 

DIRECTOR GENERAL: 

SPIii.VijQor--~ 
- Servicio de Protección Civil. Teléfono (96) 332 15 25. 
- Servicio de Seguiidad. Teléfono (96) 331 8 5  08. 
- Servicio de Asociaciones y Asuntos Judiciales y Electorales. 

Teléfonos 1%) 332 19 69. 
- Servicio de Espectáculos y Establecimientos Públicos. 

Teléfono (961 331 96 02. 



3.3.6. Secretarlodo del ~ o b i e m o d  

46003-Valencia. Teléfono (96) 386 6 1  00 

- Secretaria ~dministr&va del Gobierno Valenciano. 
- Gabinete de Coordinación Interdepartamental. 
- Servicio de Relaciones con las Cortes. 

Miguelete, 5. 46001-Valencia. Telkfono (96) 386 6 3  00  

3.3.7. Instituto Valenciano de Administración Pública-[NAlO) 

m 3 .  46003-Valenc@. Teléfono (96) 386 6 3  40 - 
IRECTOR: 

- Gabinete de Estudios e Investigación. 
- Senetoría. 

J 3 . 3 . 8 ~ i t S i k l f f 3  te.. 

m g ~ m Y W & e l e f o n o  (96) 386 6 3  50 

IRECTOR 

#iiG&~*.*&*w7 J 
- Servicio de Calidad Ambiental 
- Servicio de Actividades Calificadas 
- S e ~ i c i 0  de Sanidad Ambiental. 
- Servicio de Consewacibn del Medio Natural. 
- Servido de Espacios Naturales 

Comisión Provincial de CaWicacibn de Actividades e Impacto 
Ambiental: 
- Alicante. Av. Aguilera, 1. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 59 19 
- CarteUbn. Av Mar. 16. 12003-Casle116n. Telefono (964) 22 31 9 3  
- Valencia. Batlía, 1.  46003-Valencia Telefono (96) 386 6 3  50 



3.3.9. Otros Organismos y SeMcIos 

3.3.9.1. Comisi6n de Protección Civil de la Comunidad Valenciana 

3.3.9.2. Consejo Valenciano de AdministraciOn Local 

3.3.9.3. Comlsi6n de Seguimiento del Plan hfonnádco de la Generalidad 
Valenciana -1 



3.4. C-RIA DE OBRAS PUBLICAS, 
Y TRANSPORTES . 

- Gabinete Asesor 
- Organo Consultivo de La Conselleria 

SECRETARIO GENERAL 

SECRETARlA GENERAL 
- Senetada General Administrativa: . Divs6n de Programación Económica y Proyectos 

Servicio Presupuestario 
Servido de Programaci6n y Control de Inversiones. 
S e ~ c i o  de Coordinación y Supervisión de Proyectos. 
S-10 de Gedión Administrativa 
Servicto de Contratación y Expropiaciones. 
S e ~ i c l 0  de Organización e Informática 
Servicio de  Personal. 
Unidades de Actuación Administrativa destacadas en cada Dueccibn 
General o en los Servicios Territoriales 

- Gabinete Técnico. 
- Gabinete Jurfdko. 

- S e ~ c i a  de Coaperacdn y Gesti6n Urbanística 
- Semcio de Informaci6n y Dlvulgaclón Tenllorial 
- Sewdo de Ordenac~bn Tenitonal 



3.4. 

DIRECTOR GENERAL 

MciRoca Giner 7 - 
~ a e n r u c t u r a  del Transporte. 
- Servicio de Proyectos 
- Sewlcio de Obras. 
- Serv~cio de Adrninirtraci6n del Transporte 
- Servicio de Inspección y Sanción. 
- Servicio de Planrficadbn. 

Servicio de Puertos. 
Servicio de Costar. 

- División de Carreteras: 
Oficina del Plan de Canaeras. 
servicio de ConiiruccMn. 
Servicio de Explotaci6n. 

- División de Recurxis HidrAulicos: 
Servicio de Planüicacibn. 
Servicio de Proyectos. 
Servicio de Conmuccibn. 

- Servicio de Apoyo Técnico. 
- Unidad de ActuacMn Administrativa. 

~p 

Avenida Blawo IMñez. 50. Tel6fofono (96) 386 64 00. 46010-VALENCIA 



- 
3.4.5. ~ ~ & ~ ~ ~ i . f & ~ ~ ~ & ¡ e r i ¿ l q  - - : 

DIRECTOR GWERAL: 

fn 4; 
- División da Promoción Pública: 

Sewicio de Proyectos y Obras 
Servicio de Gestión lnmobiliarla v Promotores P6blicos. 

- División de Promoción Privada: 
Servicio de Seguimiento. 
Servicio de Financiación. 

- División de Normativa Tecnica y Control de Calidad: 
Servicio de Normativa Tecnica. 
Servicio de Calidad de Edificación. 

* Sewicio de Apoyo T6cnico. 
- Unidad de Actuación Administrativa. 
- Unidad destacada del Servicio Jurfdico 
- Junta Rectora de los Pahonatos Provincialespora la Mepra del Medio Rural: 

Patronato Provincial oara la Meiora del Medio Rural de Alicante: 
Plaza Galicia, 2. 030.07-~licanté. Teléfono (96) 522 19 50. 

* Patronato Provincial para la Melora del Medio Rural de Castellón: 
Mar, 16. 12003-Castellón. Telefono (964) 22 39 00. 
Patronato Provincial para la Mejora del Medio Rural de Valencia. 
Isabel la Católica, S, 5.'. 46004-Valencia. Telefono (96) 386 64 00 

3.4.6. Otros Organismos y Sewicios 

3.4.6.1. Area de Prestación Conjunta de Valencia para los 
Servicios de Transporte Público de Viajeros en 
Automódes de Turismo 

3.4.6.2. Consejo Asesor y Comisiones Temitartales 
de Arquitedura y Vivienda 

3.4.6.3. Ferrocarrils de la Generaiitat Valenciana 
Cronista R~velles, 1. 46009-Valencia. Telefono (96) 347 37 50. 

Avenida Blasco ibbnn. 50. Teléfono (96) 386 64 00. 46010-VALENCIA 



3.4.6.4. Insütuto Valenciano de Vivienda, S. A. 
San Vicente. 16. 46002-Valencia. Telefono (96) 332 22 07. 

3.4.6.5. Gerencia de Puertos de la Generalidad 
Artes Gr6Rcar. 8. 46010-Valencia. Teléfono (96) 362 16 62. 

3.4.6.6. Junta Superior de Transportes de la Comunidad Valenciana 

1 
1 
1 

Avenida Elarco IMnm, 50. Telhlono (96) 386 64 00 46010-VALENCIA 



I CONSEUER: 

- Gabinete del Conseller. 
- Consejos Asesores. 

- 
- Senetaría General Adminishaliva: 

Servicio Jurídico. 
Servido de Relaciones Insütudon~es. Parücipación Social y Fundadones 
Servicio de Publicaciones y Reprogafia. 
Servicio de Coordinación Administrativa y Asuntos Generales. 

- Gabinete de Uso del Valenciano. 

3.5.2. Dírección General de Régimen Econ6mlni y de Personal 

DIRECTOR GENERAL 
D 

fffBEf;D. CáfIos FemSndezGomlo 
- Area Económica: 

Servicio de Estadlstica. Planificación y Presupuestos. 
Servicio de Gestlbn de Inversiones y Gestión Inmobiliaria. 
Servicio de Proyectos y Construcción. 

- Area de Personal: 
Servicio de Enseñanzas Basicas. . Servicio de Enseñanzas Medias. 
Servicio de Personal Laboral y Adminirhación General. 
Servicio de Mecanización 



CONSEUERIA DE 1 'ONSELL - CUUUW. EDUCACION Y CIENCIA 

- 
3.5.3. Dirección General de Cen W m a c i ó n  Educan 

D W A L  

Ilmo. Sr. D. Pere Vilches Gonzdli 
- servicio de Centras Pdbltcos 
- Servicto de Centros Privados. 
- Serviclo de Promocl6n Educativa 
- Servicio de Programas de Alumnos 

DIRECTOR GENERAL: 

- Servicio de Ordenacibn Acadhmica. 
- Servicio de Fomadbn del Profesorado. 
- Servicio de Educación Especial y Apoyo Escolar. 
- Servicio de Enseñanza del Valenciano. 

-- 
- Servido de Coordinación y Pragramacibn Universitaria 
- Servicio de GeMbn y AdminirtracMn Universitaria. 
- Servicio de Política Científica. 

Avenida de Csmpanar. 32. Tel6fono (961 386 65 00. 46015-VALENCIA 



DlRECTORA GENERAL 

- Servicio del Libro, Archivar y Biblioiecas. 

- Servido de Promocidn cultural. 
- Sentid0 de Patrimonio Artlstico Mueble. 
- Servicio de Pahimonio Arüstico Inmueble. 
- Servicio de Arquuectura. 

Plaaa Ayuntamiento, 17. 4M102 Valencta. ~eléfon; 196) 351 23 36 
Centro Dramático de la Generalidad Valenciana 
Filrnoteca Valenciana - R'wb f l6zZz 6;or 
Area de Música 

- Instituto Valenciano de Arte Moderno IIVAM). 
Guillem de Castro. 118 46003 Valencia Telefono 196) 386 30 00 

- Servicio de lnrtalaciones Departivas. 
- Servicio de Federaciones y Asociaciones Deportivas 
- Servicio de Prornactbn y Actividades Deportivas 

Avenida de Campsnar. 32. Teléfono 1961 386 65 00. 46015.VALENCiA 



CONSELLERIA DE 'ONSELL - CULTURA. EDUCACION Y CIENCIA 

- Servicio de Gestión Económica. Contratación y Personal 
- Servicio de Prestación de Servicios 
- Servicio de Promoción de Iniciativas Juveniles. 

3.5.10. *os Organismos y Servicios 

3.5.10.01. Comisibn de Investigación CientiBca y Tecnoidgica 

3.5.10.02. Comisión para la Aplicación del Uso del Valenciano 

3.5.10.03. Consejo Escolar Valenciano 

3.5.10.04. Archivo Central de la Generalidad Valenciana 

3.5.10.05. Consejo Asesor de la Biblioteca Valenciana 

3.5.10.06. Junta Calificadora de Conocimientos del Valenciano 

3.5.10.07. Consejo Asesor de Arqueología 

3.5.10.08. Comité Valenciano de Disciplina DeporHva 

3.5.10.09. Consejo Intemniversitario de la Comunidad Valenciana 

3.5.10.10. InstiNto Valenciano de Educación Física 

3.5.10.11. Biblioteca Valenciana 

3.5.10.12. InstiNto Valenciano de la Mujer 
Nsquera, 9. 46003 Valencia. Telbfono 331 99 16 

3.5.10.13. Consell de la Joventut de la Comunitat Valenciana 

3.5.10.14. Comisión del Encuentro Internacional de las Culturas 
y Expresiones Musicales 



SSF+LERIA D E  SA D Y CONSUMO 

sgor% sr. D~ doaquin Coiomer Sair 
- Conselo de Dirección 
- Gabinete del Conseller. 

3.63. Secretaría General 

SECRETARIO GENERAL 
m o .  Sr. DL Josk Luis Vera Llarens 

- Secretarla General Administratlva: 
Sewicio de Gestión Administranva 
Servicio de Programación de Inversiones y Gestión Económica 
Servicio de Personal 

- Sewicio Jurldico 
- Gabinete Tbcnico 

2, DiteeeiónGeneral de F'romocl6n de la Salud 

Santa Amalia. 2, &entresuelo. 46010-Valencia. Telefono (961 361 89 00 

DIRECTOR GENUIAL: 

- Area de Ordenación y Coordinación de las Acciones en Salud. 
- Servicio de Planificadón y Conocimiento del Estado de Salud. 
- Servicio de Programas de Promoción de Salud. 
- Sewicio de Vigilancia Epidemiológica. 
- Sewlcio de Sanidad Adbiental y Laboral. 



DlUCTOR GEN- 

ación de la Asistencia Sanitaria 
rvicio de ~~rnf icac i in  de la ANtenda Primaria. 

- Servicio de Planificación de la Asistencia Especiabada 
- Servicio de Recursos Humanos. 
- Servicio de Planificación Fmacéutka y &o de Medicamentos. 
- Servicio de Estniaulas y Equipamlentos Sanitarios. 

DIRECTORA CFNUIAL 

7 

- Servicio de A ~ o v o  Y Defensa de Consumidor Y Usuario 
- Servicio de ~¡gi&é~limentarle. 

- Direcclb para la Gestibn de la Atencldn Primaria y Promodón de la Salud. 
- Direcci6n pala la Gestión de la Asistencia Gpecializada. - Dirección para la GestMn de Personal. 
- Dirección Iiara la Gestión de la Inhaestnichira. Suminismir v Hosteteiia. 
- Dirección para la Gestión Econ6mico.Financlera. 
- Centro de Transfusiones de la Generalidad Valenciana. 



3.6.6. Otros Organismos y Senriclos 

3.6.6.1. Comisión lnterdepartamental de Consumo de la Generalidad 

3.6.6.2. Comisión para el Desarrollo y Apllcacl6n de la 
Reglamentacl6n sobre Plagukidas 

3.6.6.3. Comlsl6n Técnica de la Comunidad Valenciana sobre el SIda 

3.6.6.4. Instliuta Valenciano de Esnidios de Salud Pública 
Juan de Garay. 21. 46017-Valencia. Teldfono (96) 378 89 79 

3.6.6.5. Oilclna del Comisionado de la Comisión de Coordinacldn de 
la Lucha contra la Droga 
Plaza Ayuntamiento, 19. Telkfano (96) 351 28 95 





3.7. CONSEUERIA DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL 

D~~ü&~'tWE&%'aL1 . . 
- Gabinete Asesor. 
- Consejo de Dirección. 

SECRETARIO GENERAL: 
D 

Servicio Administrativo y G e . 6 n  de Personal. 
Servicio Económico. 
Servicio de Infom8tica. 

- Servicio Jurídico. 
- servicio Promoci6n Socio-Laboral de la Mujer. 
- Promoción Técnica. 
- Servicio de Estudios y Documentación. 

L .  

umm;;GM&a 
- Servicio de Relaciones ia&&zs. 
- Servicio de Seguridad e Higiene en el Trabajo. 
- Servicio de Productlvldad. 



- Servicio de Cooperacibn. 
- Servicio de Formación Profesional Ocupacional. 
- Insiituto de Promoción y Fomento del Cooperatiuismo 

DIRECTOR GEN 

- Ar 
- Area de Iniciativa Social y Parücipación. 
- Area de Gesü6n. 

3.7.5. Otros Organismos y Servidos 

3.7.5.01. Comisión Valenciana para la Prestación Social de los 
Objetores de Conciencia 

3.7.5.02. Comisidn para el Eshidio. Desarrollo y Promocibn del 
Pueblo Gitano 

3.7.5.03. Consejo Superior de Cooperativismo 

3.7.5.04. Consejo de Bienestar Social de la Comunidad Valenciana 

3.7.5.05. Consejo de Protpccibn y Defensa del Menor de la 
Comunidad Valenciana 



3.7.5.06. Gabinete de Seguridad e Higiene en el Trabajo 

9 Hondón de los Frailes. 1. 03005-Alicante. Tel. (96) 524 98 00. 
Cha. Valencia-Barcelona, Km. 68.400. Castellón. 
Teléfono (9641 21 02 22. 
Valencia. 32. 46100-Burjasrot. Teléfono (96) 363 97 00 

v a  
3.7.5.07. Concejo Valenciano de Relaciones Laborales 

3.7.5.08. Comisiones Territoriales de Seguridad e Higiene en el Trabajo. 

9 3.7.5.09. Comisión Ejecutiva para la aplicación del Programa de 
cooperación con países en vías de desarrolla. 

3.7.5.10. Mesa de Economía Sumergida. 
7 

Alameda. 16. Teléfono 1961 386 67 00. 46010-VALENCIA 





I &hv&gES~pe:the C 
. - - - Consejo de Dirección. 

3.8.1. Secretaría General 

- Secretarla General Administrativa: 
Servicio de Informática. 
Servicio de Programación y Gestión Económica. 
Servtci0 de Gestión Adminirtrativa. 
Servicio de Organización. Coordinación e Información 

- Asesorla Jurldica y de Asuntos Comunitarios. 
- Gabinete Tecnico. 

ERAL 

UiiSDañ-Bneth BsñiaBsu U - - Area de Industria: 
i Servicio de lndwkia Y Seguridad. 

Servicio de Energla. 
Servicio de Minas. 
Servicio de Artesanla. 
Insühiio para la Promodán de Energías Alternativas y Ahom Energótico. 
Avellanas. 14. 46003-Valencia Tel&fono (96) 332 00 05  



CONSEUERIA DE 1 'ONSELL - INDUSTRIA. COMERClO Y TURlSMO 

Navarro Reverter. 2. 46004-Valei 

DIRFCTOR GENERAL: 

- 
- Area do Comercio: 

Servicio de Informadb e Inspección 
Servicio de Promoción Comercial. 
Gabinete Técnica de Precios 
Instituto Valenciano de Iniciativas Comerciales 

- DIRECTOR GENERAL: 

ra* 
-:-- 

Servicio de Ordenación e Inspeccián. 
Servicio de Empresas y Actividades Turísticas. 

- Unidad de Programas de Pmmocidn. 

3.8.5. Otros Organismos y Servicios 

3.8.5.01. Comisión de Precios 
Navarro Reverter, 2.46004-Valencia. Teléíono (96) 373 48 11 

3.8.5.02. Instituto de la PequeRa y Mediana Industria Valenciana 
(IMPNA). 
Plaza del Ayuntamiento, 6.46002-Valenaa. Tel. (96) 351 01  00 

3.8.5.03. Institut Turístic Valencia, S. A. 
General Elio, 4-13.0 46010-Valencia. Teléfono (961 362 54 11 



3.8.5.04. Oficina de Información de Turismo de Alicante 

Explanada de Espana. 2. 03002-Alicante. Teléfono (96) 521 22 85. 
Teléfono Turistico (96) 520 00 00 

3.8.5.05. Oficina de Información de Turismo de Castellón 
PI. Marla Agustina, 5. 12003-Castellón. Teléfono (964) 22 77 03. 
Teléfono Turístico (964) 22 10 00 

3.8.5.06. Oficina de Información de Turismo de Valencia 
Paz, 48. 46001-Valencia. Teléfono (96) 352 28 97. 
Teléfono Turístico (96) 352 40 00 

3.8.5.07. Sociedad de Seguridad y Promoción Industrial 
Valenciana. S. A. (SEPIVA) 
Guillem de Castro. 83.46W8-Valencia. Teléfono (96) 331 98 06 

3.8.5.08. Inspección Técnica de Vehículos (Estación IN) 
- Poligono el Oliveral. 46470-Ribanoja. Teléfono (96) 152 06 01. 
- Camino del Mar. s/n. 46560-Massalfassar. Tel. (96) 140 06 61. 
- Polígono Pla de la Vallonga. Alicante. Teléfono (96) 528 01 91. 
- Avenida Valencia. s/n. 12005-Caste116n. Tel. (964) 20 00 19. 
- Polígono Alcotal. 46700-Gandía. Teléiona (96) 286 22 33. 

3.8.5.09. Comisión de Artesanía 

3.8.5.10. Comisión para la Ordenación de la Actividad Comercial 

3.8.5.11. Concejo de Turismo de la Comunidad Valenciana 

3.8.5.12. Comisión de Apoyos a la Comercialización 

3.8.5.13. Instituto Valenciano de Iniciativas Comerciales 

3.8.5.14. Instituto para la Promoción de las Energías Alternativas 
y Ahorro Energético (IPEAE) 
Avellanas. 14. 46003-Valencia. Teléfono (96) 332 00 05 

3.8.5.15. Promoción Económica de la Comunidad Valenciana. S. A. 

Isabel la Catblica. 8. Teléfono (961 386 68 00. 46004-VALENCIA 





3.9.+ONSEULRIA DE AGRlCULTURA Y PESCA 

- Consejo de Dirección. 

ECRETARIO GMERAL. 
Sr. D. José Antonio Franco Vüa m = ,  

- Secretaria General AdmiWativa: 
Servicio de Gesüón Económico-Presupuestaria. 
Servicio de Gestión Admlnirtratlva. 
Servicio de CoordinacMn. Organización y Sistemas de Información. 
Servicio Jurídico. 
Servicio de Supervisión de Proyectos. 

- Servicio de Estudios Agrarios y Comunitarios. 
Pareo Alameda, 13-1.0. 46010-Valencia. Telkfono (96) 362 46 12. 

- 6n General de Roduecibn e Industrias Agtarlas. 

DR GENERAL: 

jr. b. G o ~ l o  Casanova Lópq  m. 
- Servlcio de Producción Vegetal. 
- Servicio de Protección de los Vegetales. 

Ctra. Alicante-Valenda, Km. 249'5.46360Süia (Valencia). Tel. 120 Oi 00. 
- Servicio de Producción y Sanidad Animal. 
- Servicio de Semillas y Pkntas de Vivero. 

P. Alcalde Domingo Torres, 2. 46020-Valencia. Tel. (96) 361 66 52. 
- Servicio de IndusMas Agrwlimentarias. 
- Servicio de Coordinación y Apoyo. 



ETn263-moci6riaWa -. I 
B ~ ~ 4 6 p 2 1 - ~ a l e n c i a .  Teléfono (96) 372 02 62 

q J . 3  : 
- Servicio de Promoción y ~~udaslnrtitucianales. 
- Servicio de Formación Náutico-Pesquera. 
- lnstiNto Valenciano de Investigaciones Agrarias. 

Ctra. Moncada-Náquera. Km. 4.5. 46113-Moncada ¡Valencia) 
Teléfono 196) 139 10 00. 

- Servicio de Transferencia de Tecnología Agraria. 
- Servido de Promoción a la Calidad de Pmductos Agroalimentanos. 

Estaci6n de Viticultura y Enologfa. 
P. Valentín Tena, 1.46340-Requena (Valencia). Tel. (96) 230 14 15. 

- Servicio de Protecci6n a la Calidad. 
Laboratorio Agrario. 
Pintor Goya, 8. 46100-Burjassot. Teléfono (96) 363 15 51. 

Y u :ci6n ~ e n e r a l ~ o l i ~ ~ 4 ' ~ o ~ ~ , ~ i v P e s q u e r a  

l ~ a n u e l  Candela l y 26. 46021-Valencia. Teléfono (96) 372 40 13. 

DIRECTOR GENERAL: - 
11~0.  Sr. D. ~ ~ & f R 1 i v ~ ~ g k 7  i 
- Servicio Forestal. 
- Servicio de Protección de los Recursos Naturales. 
- Servicio de Pesca. 

Amadoo de Saboya. 2. Tei6fono (96) 386 66 00. 46010-VALENCIA 



- Servicio de Mejora ~ural.- 
- Servicio de Proyección y Direcci6n de Obras 
- Servicio de ~oardinad6n y Apoyo 

3.9.6. Oíros Organismos y Servicios 

3.9.6.1. Instituto de Cooperativismo Agrario Valenciano 
Amadeo de Saboya, 2. 46010-Valencia. Tel. (96) 386 69 00. 

3.9.6.2. Consejo Agario Valenciano 





4. UNIDADES TERRITORIALES 

4.1. CONSELLERIA DE ECONOMIA Y HACIENDA 

Delegación Territorial de Economía y Hacienda 
Chunuca, 25. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 01 00 

Delegación Territorial de Economía y Hacienda 
Ronda Mijares. 9 .  12001-Caitellbn. Teléfono (964) 20 91  88 

Delegación Territorial de Economía y Hacienda 
Avenida Barón de Csrcer, 48. 46001-Valencia. 
Teléfono 196) 386 62 33 

4.2. CONSELLERIA DE ADMINISTRACION PUBLiCA 

Servicio Territorial de Administración Pública 
Plaza Luceros, 13. 03005-Alicante. Telefono (961 522 37 42 

Servicio Territorial de Administración Pública 
Plaza Cardona Vives. 1. 12001~Carte116n. Teléfono (964) 22 86 61 



4.3. CONSEUERIA DE OBRAS PUBLICAS, URBANISMO 
Y TRANSPORTES 

ALICANTE 
Servicios Territoriales de Urbanismo y Ordenación Territorial 
Avenida Aguilera, 1. 03007-Alicante. Teléfono (96) 512 15 94 

Servicios Territoriales de Arquitechira y Vivienda 
Plaza Galicia. 2. 03003-Alhante. Teléfono (96) 522 19 50 

servicios Territoriales de Transportes 
Italia, 12. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 53 44 

Servicios Territoriales de Obras Públicas 
- División Caneterar. 

Avenida Aguilera. 1. 03007-Alicante. TePona (96) 512 07 20 
- Unidad destacada de la Gerencia de Puertas en Alicante. 

Teniente Alvarer Sota. 1. 03001-Alicante. Teléfono (96) 520 46 33 

CASTELLON 
Servicios Territoriales de Urbanismo y Ordenación Territorial 
Manuel Segarra Ribes. 1. 12005-Castellbn. Teléfono (964) 22 10 54 

Servicios Territoriales de Arquitectura y Vivienda 
Avenida del Mar. 16. 12003-Castellbn. Teléfono (960) 22 39 O0 

Servicios Territoriales de Transportes 

Avenida del Mar. 16. 12003-Castelión. Teléfono (964) 22 57 50. 

Servicios Territoriales de Obras Públicas 
- División de Carreteras. 

Avenida del Mar. 16. 12003-Cartei16n. Telefono (9641 22 56 08 
- Unidad destacada de la Gerencia de Puertos en Castellbn. 

Navana. 40. 12003-Caste116n. Teléfono (964) 21 52 44 



VALENCIA 
Servicios Territoriales de Urbanismo y Ordenadón Territorial 
Avenida Blaxo lbhñez, 50. 1.' planta. 46010-Valencia. 
Telefono (961 386 64 00 

Servicios Territoriales de Arquitectura y Vivienda 
Isabel la Católica. 8-5.'. 460W-Valencia. Teléfono (96) 386 64 00 

Servicios Territoriales de Transportes 
Nuesha Cia. de Gracia. 2, 9-A. 46001-Vakncia. Teléfono (96) 351 18 53  



4.4. CONSEUERIA DE CULTURA EDUCACION Y CIENCIA 

ALICANTE 
Servicio Territarlal de Cultura y Educación 
Carratal6, 47. 03007-Alicanle. Telefono (96) 510 04 00 

CASTELLON 
Servicio Territorial de Cultura y Educación 
Avenida del Mar, 23. 12003-Carle116n. Tels. (964) 23 29 11 y 23  48 12. 

VALENCIA 
Servicio Territorial de Cultura y Educación 
Navano Reverter. 2 .  46004-Valencia. Teléfono (96) 373 88 11 



4.5. CONSEUERIA DE SANIDAD Y CONSUMO 

ALICANTE 
Dirección Territorial de Sanidad y Consumo 
Plaza de España. 6. 03010-Alicante. Teléfono (96) 525 21 12 

Servicio Territorial de Sanidad y Consumo 
Plaza de España, 6. 03010-Alicante. Teléfono (96) 525 21 12 

Delegación Servicio Valenciano de Salud en Alicante 
Gerona. 26. 03001-Alicante. Teléfono (96) 520 62 00 

CASTELLON 
Dirección Territorial de Sanidad y Consumo 
Avenida del Mar, 12. 12003-Cartellón. Teléfono (964) 22 02 50 

Servicio Territorial de Sanidad y Consumo 
Avenida del Mar. 12. 12003-Castellón. Teléfono (964) 22 02 50 

Delegación Servicio Valenciano de Salud en Castellón 
Huerio Sogueros. 12. 12001-Castellón. Teléfono (964) 21 08 44 

VALENCIA 
Dirección Territorial de Sanidad y Consuma 

Micer Mascó. 31. 46010-Valencia. Teléfono (96) 361 88 11 

Servicio Territorial de Sanidad y Consuma 
Micer Mascó. 31. 46010-Valencia. Teléfono (96) 361 88  11 

Delegación Servicio Valenciano de Salud en Valencia 
G. V. Fernando el Caióiico. 74. 46008-Valencia. Teléfono (96) 332 18 05 



4.6. CONSELLERIA DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL 

ALICANTE 
Delegación Territorial de Trabajo 
Pintor Lorenzo Casanova, 6. 03003-Alcante. Teléfono (96) 511 51 25 

Delegación Territorial de Servlclos Sociales 
Teatro. 37. 03001-Alicante. Teléfono (96) 514 00 17 

CASTELLON 
Delegación Tdtor io l  de Trabajo 
Plaza María Agustina. 1. 12003-Castellón. Telefono (964) 22 32 50 

Delegación Territorial de Seivicios Saciale 
Buniana. 13. 12005-Cartellón. Teléfono (964) 20 86 11 

VALENCIA 
Delegación Territorial de Trabajo 
Avenida Barón de Cárcer. 36. 46001-Valencia. Telefono (96) 386 67 50 

Delegación Territorial de Servicios Sociale 
Avenida Barón de Carcer, 36. 46001-Valenda. Telefono (96) 386 67 50 



4.7. CONSELLERIA DE INDUSTRIA. COMERCIO Y TURISMO 

ALICANTE 
Servicio Territorial de lndushh y Energía 
Churruca, 4. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 58 40 

Servicio Tenitorfal de Camerdo 
Reyes Catálicor, 26. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 82 27 

Servicio Territorial de Turismo 
Artilleros. 4.  03002-Alicante. Teléfono (96) 520 15 77 

CASTELLON 
Serviclo Territorial de Indushia y Energia 
Manuel Segarra Riber. 13. 12005-Caste116n. Teléfono (964) 22 47 16 

Servicio Territorial de Comerdo 
Rey D. Jaime. 2. 12001-Castellán. Teléfono (964) 21 8 5  33  

Servicio Territorial de Turismo 
Maria Agustina, 5. 12003-Caste116n. Teléfono (964) 22 74 04 

VALENCIA 
Servicio Territorial de Industria y Energía 
Artes Gráficas. 28. 46010-Vakncia. Teléfono (96) 386 68 33 

S e ~ i c i 0  Territorial de Comercio 
Duque de Calabria, 8. 46005Valencia. Teléfono (96) 373 07 41 

Servicio Territorial de Turismo 
Plaza Alfonso el Magnánimo, 15. 46003-Valencia 
Teléfono (96) 351 62 07 



4.8. CONSEUERIA DE AGRICULTURA Y PESCA 

Dirección Territorial de Agricultura y Pesca 
Profesor Manuel Sala, 2 .  03003-Alicante. Teléfono (96) 511 54 11 

Dirección Territorial de Agricultura y Pesca 
Herrero, 23. 12005-Castellón. Teléfono (964) 20 52 11 

Dirección Territorial de Agricultura y Pesca 
San Vicente. 83.2.' 46007-Valencia. Teléfono (96) 352 46 12 



5. OTRAS INSTITUCIONES 
DE LA GENERALITAT 

PRESIDENIE: 

M. Ilustre. Sr. D. Juan Gil Albert 





I SiNDICO MAYOR: 

SiNDlCOS: 

Excmo. Sr D. Francisco Miguel Gil P&ez 
Excmo. Sr. D. Vicente Montesinos Julve 

SECRETARIO GENERAL: 

Ilmo. Sr. D. Enrique Monlle6 Gerardo 

.- 
a del Puerto, 108 Tel6fono (961 362 35 11 46023-VALENCIA ' 





m CORPORACIONES LOCALES 

6. CORPORACIONES LOCALES 

6.1. DIPUTACIONES PROVINCIALES 

6.1.1. Diputación Provincial de Alir--- ' 

Avenida General Mola, 6 03005-Alicante. Telefono L2 13 O0 
PRESIDENTE 

!Excmo. Sr. D. Antonlo Fernandez Valenmela (PSOE - -- 
VICEPRESIDENTE: 
Ilmo. S?. D. Antonia M i r a - h e v a l  Pastor (PSOE) 
DIPUTADOS: 
Grupo Socialista (PSOE) 

r. D. Antonio MarL ..,. ..,'-.t<"*- e '  r. D. Francisco d e  Paula 
Sr. D. Rafael Martinez Air 
Sr. D. Rafael Gadea Martí 

r. D. José Tent Berengut 
r. D. Enrique Bas Espin6 

Sr. D. Dlego Macla Anlón 
Sr. D. José Fornes Caselle~ 
Sr. D. Francisco Zaragoza Baile 
Sr. D. Bienvenido Zaplana%elen 
Sr. D. José Penalva N a v a 9  
Sr. D. José Miguel E s p i n o @ ~ ~ ~ g n t e  

Nota: 

O - Otros partidor 
IND - Independlenter 
PP - Partido Popular 
PSOE - Partido Socialista Obrero Erpanol 
UV = Unibn Valenciana 
CDS - Cenno Democrática y Social 
IU - Izquierda Unida 
UPV - Unitat del Poble Valonclb 
PDP - Partido Dembnaia Popular 



CORPORACIONES LOCALES 

Partido Popular IPP) 
Sr. D. Ramán Femander de Tirso Aguirre 
Sr. D. Antonio Mira Bellido 
Sr. D. Miguel Valor Peidr6 
Sr. D. Anatalio Garcla Villarroya 
Sr. D. José Luis Torres Andreu 
Sr. D. Luis Femando Cartagena Travesedo 
Sr. D. Antonio Alonso Gutienez 
Sr. D. José Paya Valdes 
Sr. D. Manuel Ortuxio Cerdá 

Cenlro Democrático y Social (CDS) 
Sr. D. Joaquln Jirnénez Láper 
Sr. D. Francisco Burillo Reyes 
Sra. D.' María Antonia Martiner Soler 
Sr. D. Gonzalo Jover Martlnez 

ORGANISMOS Y SERVICIOS DEPENDIENTES 

Hospital Provincial 
Plaza Dr. Górnez de Ulla. 2. 03013-Alicante. Tel6fono (96) 520 10 00 

Hogar Provincial 
Partida de Orgegia. s/n. 03013-Alicante. Telefono (96) 526 51 00 

Hospital PsiquiAhco Provinnol 
03550-San Juan de Alicante Tel6lana (96) 565 33 50 

Instituto de Estudios .Ju?n Gil Albert. 
Avenida Estaci6n. 6. 03005-Alicante. Telefano 196) 512 12 16 



Fundación Ekuela Pública de Tmbajo Social 
Avenida Estación, 6. 03005-Alicante. Teléfono (96) 512 13 00 

Laboratorio Fotogránco 
Avenida de Orihuela, 128. 03006-Alicante. Teléfono (96) 528 70 11 

Laboratorio Electrónico de Idiomas 
Fen6 Vidiella, 5. 03005-Alicante. Telkfono (96) 512 12 13 

Patronato Pmvincial de Turismo 
Tucumán, 16. 03005-Alicante. Telkfono (96) 512 35 44 

Centro Eusebio Sempere de Arte y Comunicación Visual 
Tucumán, 16. 03005-Alicante. Tel6fono 196) 512 12 14  

Servicio Promcial de Recaudaci6n 
Avenida Ovar Espla. 35 03007-Alicante. Telkfona (96) 512 40 27 

Bol& Oficial de la Provincia 
Avenida Orihueia, 128. 03006-Alicante. Telkfono (96) 528 70 11 

Museo Provincial 
Avenida Estacián, 6. 03005-Alicante. Teléfono (96) 512 13 00 

Organismo Autónomo - Consorcio Provmcial de Bomberos 
Avenida Orihuela, 128. 03006-Alicante Telkfona (96) 528 70 11 



D I P ü i A W :  
Gmpo Smlalkfa (PSOE) 

, * m 0 c a w G l 1  
Sr. D. Benigno Clfuentes Mesad 
Sr. D. Rwelio Tena Monfwe 
Sr. D. Roberto Meneu Hen 
Sra. D.' Pilar Meseguer Gi 
Sr. D. Miguel Marles Eiertolln 
Sr. D. Angel Bell6s Albert 
Sr. D. Pedro Ramón Segma 
Sr. D. Isidro Vicente Pedt6~.  Lpinosa 
Sr. D. Rafael Nebot &m%-- 
Sr. D. J o d  Carceller Salvador 
Sr. D. Vicente Giner Talón 
Sr. D. Rafael Amau Villa1 ' 

Partido Popular (PP) 
Sr. D. Carlos Fabra Carreras 
Sr. D. Rafael Us6 Almarcha 
Sr. D. Vicente Vilar More116 
Sra. D.' Ascensión Figueres Gorriz 
Sr. D. Enrique Segma Esteve 
Sr. D. Francisco MMlnen Capdevila 
Sr. D. Eduardo Escrig Reverter 
Sr. D. Luis Tena Ronchera 

Centro Democr.Sttco y Social (CDS) 
Si. D. Fernando Guigo del Toboso 

ORGANISMOS Y SERVICIOS DEPENDIENTES 

Centro de Educaci6n Especial ePenyeta Roja, 
Partida Penyeta Roja. 12004-Castellón. Telefono (964) 35 5 O0 

Centro de lnvestlgaciones Biol6glcas Marinas 
Partida Torre la Sal. 12180-Ribera de Cabanes (Castellón) 
Telefono (964) 31 03 50 



Granja Experimental Agrícola-Ganadera 
Masía del Puig. 12165-Ares de Maeshe (Castellón). 

Granja Experimental Agrícola-Ganadera 
Pariida Pla del Moro. 12190-Bouiol (Castell6n). Telefono (964) 3?? 11 64 

Hospital Provincial 
Avenida Doctor Clar6, 19. 12002-Caste116n. Teléfono (964) 21 05 00 

Imprenta Provincial 
Guitanida Tsrrega. 1. 12003-Casle116n. Telefono (964) 22 03  78 

Internado .Penyeta Roja. 
P d d a  Penyeta Roja. 12004-Casle116n. Telefono (964) 21 61  77 

Museo de Arte Moderno 
Calle Dlputaci6n Rovhclal. 20. 12192-Villafamks (Castellón) 
Telkfono (964) 32 91  52. 

Muxo Etnolssico 
Mayor, 56. 12001-Castellbn. Teléfono (9641.22 08 65 

Museo Provinclal 
Caballeros, 25 12001-Caste116n Teléfono (964) 22 38 00 

Piscina Pmvinclal 
Avenida Cernuda y Vela~co, 2. 12001-Caste116n. Telefono (964) 22 79 81 

PATRONATOS 

Conserwatorto de Mfiúsica 
Plaza Aulas. l. 12001-Mellón. Teléfono (M) 24 28 82 

Turismo 
Partida Penyeta Roja. 12004-Castel16n. Telkfono (964) 35 96 00 

CerAmica 
Plaza Aulas, 1. 12001. Castellón. Telbfono (9641 35 96 00 



I CORPORACIONES LOCALES 
. - 

- 
6.1.3. DiputaciKn Provincial de Va 

htüa. Plam de Maniras. 4 6003-Valenci 

- - 
VICEPRESIDEM S E G U W ,  

~da%8rgareto  by& PSO- 
- - 

DIPUTADOS: 

Gruoo Socialista IPSOEI 

I Sr. D. José Luis Adruar Fenando 
Sr D José Amador Rarnfrer 
Sr. D. Mario José Araujo Asensio 
Sr. D. Juan Ballester Pórez 
Sr. D. Enrique Bargues Garcla 
Sra. D.' Vicenta Bosch Palanca 
Sr. D. Juan Bravo Eauriet 
Sr. D. Joaquín Carbó Camarena 
Sr. D. ~ a f a e l  Cervera Calduch 
Sr. D. Francisca Crispfn Sanchis 
Sr D. José Vicente Cuello Piedralila 
Sra. D.' Encarnación Lerrna Blasco 
Sr. D. Roberto Cantos Segura 
Sr. D. Juli6n Martínez Garcla 
Sr. D. Millán Moreno Ruh 
Sr. D. Antoni Josep Nogués Tormo 
Sr. D. Jare Raig Bellver 
Sr. D. Vicent Vercher Garrigós 

PaHido Popular (PP) 
Sr. D. Fernando Brosel Esteban 
Sra. D.' Francisca Gimeno Mochoii 
Sr. D. José Luir lbarra Sellés 
Sr. D. Ignacio Jesús Malonda Estarelles 
Sr. D. Vicente María Femenla 



UnMn Valenciana (UVI 
Sr. D. Vicente Martínez Marco 
Sr. D. Enrique Ramón Montañana 
Sr. D. Agustín Zacares Vila 

Cenbo Demwático y Social (CDS) 
Sr. D. Vicente Gil Primo 
Sr. D. Vicente Lluna Folch 

Izquierda Unida-Unitat del Poble Vakncid (IU-UPV) 
Sr. D. Manuel Madalell Pedrajas 

ORGANISMOS Y SERVICIOS DEPENDIENTES 

Hospital General 
Avenida Tres Cruces. s/n. 46314-Valencia. Telefono (96) 379 16 00 

Hospital PsiquiáMco .Padre Jofré- 
Carretera de Torrer-Torres, s/n. 46117-Bbtera. Telefono (96) 160 02 86 

Instituto de Asistencia y Servicios Sociales 
Corona, 36. 46003-Valencia. Telefono (96) 331 23 43 

Centro de Planificaci6n Familiar y Unidad de Reproducción Humana 
Hospital General. Avenida Tres Cruces. s/n. 46014-Valencia. 
Telefono (961 386 29 00 

Teatro Principal 
Barcas, 15. 46002-Valencia. Teléfono (96) 351 00 51 

Sala Eralante 
Landerer. 5. 46003-Valencia. Telefono (96) 331 24 42 



Archivo Provincial 
Alboraya, 5. 46010-Valencia. Teléfono (96) 361 44 15 

Instituto Valenciano de Audiofonologia 
Juan de Garay. 25. 46017-Valencia. Teléfono (96) 377 41 10 

Escuela de Capataces Agrícolas de Catarroja a- 

Canetera Puerto. s/n. 46470-Caimoja. Teléfono (96) 126 01  00 

Escuela de Vitkultura y E n 0 1 6  
PI. Garcla Morato. 5. 46340-Requena (Valencia). Teléfono (%) 230 14 75 o 

Museo de Prehistoria 
Corona. 36. 4€Q03-Valencia. Teléfono (96) 331 71 66 

Museo de Etndogia 
Corona, 36. 46003-Valencia. Teléfono (96) 331 71 66 

Museo Taurino 
Pasaje Dr. Sena. 18. 46004-Valencia. Telefono (96) 351 18 50 

Plaza de Toros 
Xativa. 28. 46004-Valencia. Teléfono (96) 351 93  15 

Imprenta Provhcial 
Liña. 53 - Pokono lndurbial Fuente del Jano. 46980-Paterna (Valencia) 
Teléfono (96) 132 33 00 

BoleKn Oficial de la Provincia 
Oficina: Corona. 36. 46003-Valencia. Teléfono (96) 331 12 5 3  
Talleres: Pal. Ind. Fuente del Jano. Liria. 53. 46980-Paterna (Valencia) 
Teléfono (96) 132 33 00 

Cenho Ocupacional Escueh 
Cara de la Misericordia. 34. 46014-Valencia. Teléfono (%) 379 18 31  

Parque M 6 d  
Av. Dr. Peset Aleixandre. 63. 46009-Valencia. Teléfono (96) 348 23 28 



6.2. MUNICIPIOS Y ALCALDES 

Monwpio 

Adrubia 
Agort 
Agrer 
Aigüer 
Albatera 
Alcalalí 
Almcer de Planes 
Alcolecha 
Alcoy 
Alfafara 
Alfar del Pi 
Algorfa 
Algueña 
Alicante 
Almoradí 
Almudaina 
Alqueda de Aznar 
Altea 
Arpe 
Balones 
Bansrer 
Benarau 
Benejama 
Bonejúzar 
Benferri 
Beniarbeig 
Beniarde 
Benianér 
Benichembla 
Benidoleig 
Benidorm 
Benifallim 
Benifato 
Benijbfar 
Benilloba 

6.2.1. Prov inc ia  de Alicante 

ACalde 

Manuel Reig Ciscar 
Joré Mada Brotonr Msníner 
Manuel Castro Sala 
Jorh Vicente Ginor lbona 
Antonio Maninez Manínez 
Pedro Fener Escol6 
Francisco Pratr Tonegrora 
Joré Olfra lbona 
José Sanur Tomo 
Joré Sanz Parcual 
Antonio Furter García 
Joré Francixo Valero Roca 
Erarrno Alben Escandel1 
Jord Luir Larraletta Cano 
Antonio Alonro Gutiénez 
Joré Luir Seguí Andrdr 
Franciwo Parcual Mengua1 
Juan Alvado Pérez 
Ramón Berenguer Prieto 
Joaquín Onhuel Forrando 
Jorh Barceló Sanjudn 
Rafael Grau lbona 
José Payb Valdhs 
José A. García Mereguor 
Joré Cutillas Sarmimto 
Jord Luir Seré Oiive-r 
Jord Bou Rambn 
Copérnico Valor Valor 
Francisco Mar Sendra 
Juan Mengua1 Argona 
Manuel Cataldn Chana 
Joaquín García Tomdr 
Ramón Roma Ordiner 
Francirco Gonz6lez Ferndndez 
Emilio Monenir Cata16 

Panido 
pOinim o 
Coalición relefono 

PP (96) 557 13 58 
PSOE 196) 569 10 43 
PP (961 551 O0 O 1  
PSOE (961 569 00 61 
PSOE (961 548 50 00 
PSOE 1961 573 01 24 
PP 196) 553 13 61 
PP 196) 551 31 O1 
PSOE 1961 554 10 99 
PSOE 1961 551 M1 82 
PSOE 196) 588 82 65 
PSOE 1961 570 01 46 
PP (96) 547 60 O 1  
PSOE (96) 520 39 55 
PP 1961 570 01 01 
PP 1961 553 13 67 
PSOE 196) 553 06 24 
CDS (96) 584 14 00 
PSOE (961 549 09 50 
PSOE (961 551 10 43 
PP 1961 556 65 25 
PP 1961 551 31 23 
PP 1961 582 O 1  01 
PSOE (96) 535 61 50 
PSOE 196) 536 92 30 
PP 1961 576 60 18 
PDP-CV 1961 588 07 61 
PSOE 196) 551 50 59 
PDP 1961 558 10 67 
PSOE (961 558 32 05 
PSOE (96) 585 01 98 
PSOE 196) 551 31 52 
IND. (961 588 07 63 
PP 1961 572 14 O1 
PSOE (961 551 70 58 



Munki~io 

Benillup 
Benimantell 
Benimarfui1 
Bonimaroi 
Benimeli 
Benisra 
Benitache11 
Biar 
Bigasno 
Bolulla 
Busot 
Calpe 
Callora d'Eniamb 
Callosa de Segura 
Campello 
Campo de Mina 
Cañada 
Cartalla 
Cartell de Carteilr 
Canal 
Cocentaina 
Confiider 
Cox 
Crevillente 
Daya Nueva 
Daya Vieja 
Denia 
Dolores 
Elx 
Elda 
Facheca 
Famorca 
Finernat 
Fomentera de Segura 
Gata de Gorgor 
Gayaner 
Gorga 
Granja de Rocamora 
Guadalert 

Rafael Fernando Bcneyto 
Felipe Millaier Salber 
Manuel Vilaplana Andrér 
Francisco Gilabert Gilabon 
Miguel Gineriar Solis 
lridoro Moya Canib 
Miguel Cata16 Devera 
Justo Romdn Soriano 
José J. Moya Erctibd 
Andrér Fener Ruiz 
Jaime Morant Giner 
Violeta Ribera L6pez 
Vicente Beienguer Solber 
Fernando Belda Egea 
Vicente Baeza Buader 
Jerdnimo Maninez Senano 
Juan Cartellb Bellod 
Juan Rico Rico 
Vicente Hernbnder Garcia 
Miguel Berenguer G6mez 
José Juan Cortell 
Ralael Gomir Llorenr 
José Pic Zambrano 
Francixo Llopir Sempere 
Juan García Gaicía 
Antonio Ferndnder Andreu 
Jor6 Crerpo Mahiquer 
Joré J. Hernbndez Ruiz 
Manuel Radríguei Matid 
Roberto Garcia Blaner 
Aliiedo Llodra Segui 
Joré Maranet Segura 
Joré Miguel Llorca Llinaies 
Juan J. Menarquer Espinora 
Eduardo A. Muld Salud 
Arturo Maninez Tonqrora 
José Company Bamchina 
JorO Rocamora Ruiz 
Juan Bta. Balaguer Vidal 

Pnrrido 
polilico o 
Coniic!4<i T<l4iono 

PP 1961 553 14 71 
PSOE 1961 588 13 20 
PP 1961 553 13 01  
PP 1961 551 80 38 
PP 1961 558 71  23 
CDS 1961 573 00 58 
PP 1961 574 03 69 
PSOE 1961 581 03 74 
PSOE 1961 535 00 00 
PSOE 1961 588 14 32 
PSOE 1961 569 90 92 
PSOE 1961 583 08 04 
PSOE (961 588 00 50 
IU (961 531 05 50 
IND. (961 563 00 75 
PP 1961 582 02 34 
IND. 196) 582 00 01  
PP 1961 556 W 01  
PSOE 1961 551 80 67 
IND. 1961 572 30 00 
PSOE 1961 559 00 51  
CDS (96) 588 07 64 
PSOE (961 536 00 00 
PSOE 1961 540 18 50 
PP 1961 570 06 41 
PP 1961 572 14 81  
IND. 1961 578 01  00 
PSOE 1961 572 60 25 
PSOE 1961 545 13 40 
PSOE 1961 538 08 98 
PP 1961 551 80 02 
PP 1961 551 80 18 
PSOE 196) 587 80 00 
PP 196) 572 13 01  
PP (96) 575 60 89 
PSOE 1961 551 51  30 
PSOE 1961 551 10 01  
PP 1961 536 04 01  
PP 1961 588 07 65 



Mua~ci~io 

Guardamar del Segura 
Hondón de lar Nieves 
Hondón de los Frailes 
Ibi 
Jacatilla 
Jalón 
Jávea 
Jijona 
Lorcha 
Llibe, 
Millena 
Moníorte del Cid 
Mon6var 
Muchamid 
Murla 
Muro de Alcoy 
Novelda 
Nucía. La 
Ondara 
Onil 
Orba 
Orcheta 
Onhuela 
Parcent 
Pedreguer 
Pego 
Penáguila 
Pener 
Pilar de la Horadada 
Pinoro 
Planes 
Polop 
Quaheiondeta 
Rafal 
Ráíol de Almunia 
Redouán 
Relleu 
Rojaler 
Romana. La 

Alcalda 

Manuel Aldeguor Sánchez 
Joré B~rnabeu Cerdá 
Aurelio Cremader Galiana 
Vicente L. García Parcual 
Francisco Tonsgrora Dlaz 
Rora Menguai Fené 
Enrique Bar Erpinós 
Antonio Bernabeu Gbmer 
Pedro Llorens Pérer 
José Mar Avellá 
Lucio Cantb Company 
Casildo Berenguer Simbn 
Luir F. Pér.. Picb 
Fernando Ripoll Aracii 
Joré Sala Blanco 
Joaquín Llorca Parcual 
Salvador Sánchez Arnaldor 
Vicente Franciwo Cano Cano 
Roben Miralles i Cebrian 
Vicente Juan Sanchir 
Angel POroz Zaragoza 
Vicente Llinaros Sellér 
Luir F. Canagona Traverado 
C o m e  Moncho Francés 
Joré Cartel16 Viver 
Fernando Alemany Orlo16 
Enrique Picb Girben 
Vicente Moestye Juan 
Emeterio Samper Samper 
Perfecto Rico Mira 
Francisco Juan Gimenez 
Joaquln Berenguer Furter 
Guillarmo Pérer Gil 
Joaquín Franco Morante 
Eduardo Sesé FurM 
Ricardo Rulz Poveda 
Vicente Gaicla Gorálvez 
Antonio Manhez Garcla 
Gonzalo Jover Maníner 

PSOE 
IND. 
PP 
PSOE 
CDS 
PP 
PSOE 
IND. 
PSOE 
PDP 
PSOE 
PSOE 
CDS 
PSOE 
PP 
IND. 
PSOE 
PSOE 
UPV 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PP 
PP 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
CDS 
PSOE 
PP 
PSOE 
PSOE 
CDS 
PP 
PP 
PSOE 
PP 
CDS 



Sagra 
Salinas 
San Fulgendo 
San Isidro Albatera 
San Juan 
San Miguel Satinar 
San Vte. del Rarpeig 
Sane1 y Negralr 
Santa Pola 
Sax 
Sella 
Senija 
Setla. Mirarrosa y 

Miraflor 
Tbrbena 
Teulada 
Tibi 
Tollor 
Tormor 
Tonemanzanar 
Tomevieja 
Vall de AlcaU 
Vall do Ebo 
Vall de Gallinera 
Val1 de Laguan 
Vergel 
Vila~Joiora. La 
Villena 

Joré Femenía Cataid 
Juan J. Amorór Vidal 
Manuel Bernaheu Huertas 
Fernando Morales Jiménez 
Francisca Butillo Reyes 
Manuel Loiente Sber 
Jerónimo J. Antón Ga~dlhez 
Vicente Fornér García 
Francisco Conejero Bas 
Francisco Esteban Molina 
Salvadoi García Cerdb 
Francisco lvarr Pérez 

Joré Andrés Careller 
Juan Calafat Moncho 
Miguel Martinez Llobell 
Antonio Mira Bellido 
Francisco Cafald Soler 
Joaquín Riera Prrrlló 
Juan Bta. Bertomeu Mayor 
Pedro Hernbnder Matea 
Antonio Bernabeu Borona1 
Juan Frav Mengua1 
Joré Seguí Seguí 
Joré Vicente Pucho1 Vicenr 
Matao Salori Rovira 
Juan Segovia Erquerdo 
Salvador Mullor Menor 

UPV 1961 575 03 99 
PSOE 1961 588 14 34 
PP 1961 574 01  54 
PP 1961 561 02 02 
PSOE 1961 551 80 52 
PP 1961 558 70 4 1  
PSOE 1961 561 00 02 
PP (96) 571 01  50 
PSOE (96) 551 4 1  07 
PSOE (961 557 14 13 
PSOE 1961 557 14 53 
IND. 196) 558 33 0 1  
PSOE 1961 575 0 1  25 
PSOE 1961 589 05 62 
PSOE (961 580 11 50 

6.2.2. Provincia de Castellón de la Plana 

Adzaneta Enrique Barberb Gil PP (9641 37 00 18 
Ain Antonio F. Garcfa Molinei PSOE (9641 61 13 05 
Alhocbcer Manuel Querol Montañés CDS 19641 42 80 01  
Alcaib de Xivert Juan García Barceló PP 19641 41 03 01  



Alcora 
Alcudia de Veo 
Alfondeguilla 
Algimia de Almonacid 
Almarsora 
AlmedDar 
Almenara 
Alquedar. Lar 
Altura 
Arañuel 
Arer del Maertre 
Argelila 
Anana 
Ayódar 
Azuébar 
Banacar 
Beixí 
Bejír 
Benafor 
Benafigor 
Benaral 
Benicarlb 
Benicbrrim 
Benlloch 
Bomol 
Bumana 
Cabaner 
Cdlig 
Can., lo Roig 
Cartel1 de Cabrzr 
Cartellfort 
Cartellnovo 
Cartellbn 
Castillo de Villamalela 
Calí 
Caudiel 
Corvera del Maortre 
Ctncton~r 
Cirat 

Vicente San2 Juan 
Serafín Villaiba Pallarér 
Ramón Vilar Foni 
Manuel Sebartib. Granel1 
José M. Ercuriola Sena 
Abel Lalone Lalone 
José Vicente Pastor Casanova 
Miguel Montes Mir6 
Manuel Carot Marthez 
Antonio J. Sant6gueda Solrona 
Pawual Troncho Armeller 
Joaquín Campos García 
Victar V.  Erteve Pla 
Ramón Balaguer Zamel 
Luir Navarro Munia 
Domingo Salvador Izquierdo 
Manuel Peiratr Blarco 
Libono Soriano Marco 
Rafael Bolos Navarro 
Hsredio Rovira Domingo 
Juan Be1lrb.n Fenando 
Juan Vicente Rambla Sanr 
Joaquín Castaño Adelantado 
José T rav~r  Riber 
Conrtantino Fabregat Ercrig 
Juan Sanchordi Pitarch 
Joaquín Pastor Csnieller 
Agurlín Mercé Cartellanor 
Vicente Martí Marimón 
Amador Prader Segura 
Joaquín Belmunt Folch 
Franciwo Llop Villalonga 
Daniel Golalbo Bellér 
SobartiZn Gimeno Gimeno 
Juan A. Gozalbo Gómez 
Manuel Lucar Villanueva 
José Ballerier Salvador 
José M. Girbert Querol 
Vicente Sornl Suay 

PSOE 
PSOE 
PP 
PSOE 
PSOE 
DI> . . 
PSOE 
CDS 
PSOE . , 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PL 
PSOE 
I>D . . 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
CEV 
DO . . 
PSOE 
PP 
VD . . 
PSOE 
PSOE 
PP . . 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PP . . 
PSOE 
PP 
PP 
PP 
PP 
PSOE 
PP 



Cortes de Arenoso 
Costur 
Cuevas de Vlnromá 
Culla 
Cheit 
Chilcher 
Chodor 
Ch6uar 
Erlida 
Erpadilla 
Fanzara 
Figueroler 
Forcall 
Fuente la Reina 
Fuentes de Ay6dar 
Gaibiel 
Gátova 
Geldo 
Herbér 
Higueras 
Jana. La 
Jéiica 
Lucena del Cid 
Ludiente 
Llora, La 
Mata de Marella. La 
Matet 
Monc6far 
Montán 
Montanejor 
Morella 
Navajar 
Nuler 
Olocau del Rey 
Onda 
Oropera 
Palanquer 
Pavfar 
Penírcola 

José Mata Sánchoz 
Gonzalo Centeller Nebot 
Vicente Alberi Pastar 
Nicomedes Bellés Orenga 
Germina1 Calvet Pla 
Francisco Manzano Paradíi 
Juan Gas Apariri 
Joré G6mez Mondrag6n 
Joré V. Marip Mirave, 
Mariano Martínez López 
José Mezquita Andrés 
Rafael Nebot Bernat 
Manuel Monfori Molinos 
Vicente Baiaguer Viilalba 
Jaime Tamborero Nebot 
José Manuel Silvestre Joli 
Antonio Manínez Erteve 
Rarn6n Chover Marín 
Carlos Cuella Segura 
Joré Ramos Donato 
~leuteria ~ o i x  Bayam 
Luir R. Marifn Pérez 
Vicente Nebot Gargallo 
Benjamín Chiva Cruz 
José R. Caralr Tamborero 
Jesús Piquei González 
Joré Moliner Caitillo 
Bautista Ororia Alór 
Vicente Bayo B6denar 
Valentfn Collado Fomás 
Joré Viver Bon61 
Joré A. Marco Ercrig 
Vicente Maitínez Lucm 
Guilleimo Gazvlla Grau 
Enrique Navano Andreu 
Francisco Ganido Gual 
Juan Manuel Maní Royo 
Fernando Esteban Martin 
Rafael Senat Biorca 

PSOE 
PSOE 
PSOE 
DD . . 
PDP-CV 
PSOE 
m3 . . 
PSOE 
PSOE 

. . 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PL 
PSOE 
IND. 
PSOE 
PSOE 
PP 
PP 
DI> . . 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PP . . 
PP 
PSOE 
PP 
CDS 
PP 
PSOE 
PSOE 
IND. 
PP 
PP 
PSOE 



Pina de Montalgrao 
Porte11 de Morella 
P ~ e c a  de Arenow 
Pleaa de Benlcrar 
P ~ e r  a ce Tornera 
Riberalbes 
Rosell 
Sacanel 
Salsadella 
San Jorge 
Sant Mateu 
San Rafael del Río 
S. Magdalena do Pulpir 
Sarratella 
Segorbe 
Sierra Engarcerán 
Soneja 
Sot de Ferrer 
Sueras 
Tales 
Teresa 
Tirig 
Todolella 
Toga 
Todr 
Toro. El 
Tonalba del Pinar 
Torre Emberora 
Torre Endoménech 
Torreblanca 
Torrechiva 
Traiguera 
Ureras 
Vall #Alba 
Vall d'Almonacid 
Vall #U16 
Vollat 
Vallibona 
Vila-real 

l l d e f o n ~  Avila Moliner 
Miguel Milian Molér 
Matea Navarro Gimeno 
Joré Ramón Roya Giner 
Vicent Renau i Carteliet 
Jore M. Albalat Bachero 
JerúrA. Vicente Fenollosa 
Manuel Gil Orero 
Angel Palatsi Cardenachr 
Luir Tena Ronchera 
Ramón Ama" Ga~cia 
Jore Domingo Giner Fenollora 
Luir Sorpedra Tortajada 
Joré Sales Belhán 
Luis Pedro Martín 
José Msteu Gil 
Emilio Giner Rivar 
Francixo Bada Bover 
Joaquín M. Ertall Poler 
Ricardo Montoliu Balaguer 
Adollo Gil Marco 
Avelino Roca Albert 
Redento Armengot Querol 
Rosa García Campos 
Manuel Lizondo Macián 
Manuel Juan Pertegaz 
Jerúr V. Ballerter Herrero 
Miguel Belnán Roca 
Jaime Manuel Martinez Andrés 
Bartolomé Chaler Zaragoza 
Rafael Bonet Andreu 
Joaquín Puig Vidal 
José Nebot Mani 
Francisco Gutnot Castillo 
Jerúr Sobartián Blay 
Vicente Zaragoza Michavila 
Fernando Rovira Herrando 
Juan Ram6n Pla Martí 
Entique Ayet Fortuño 

PSOE (964) 12 10 31 
PSOE (9641 18 10 79 
PSOE 1964) 13 10 15 
PSOE 19771 72 90 36 
PSOE (9641 33 81 50 
INO. 19641 60 W 60 
CDS 19771 71 34 42 
PSOE (964) 14 11 08 
PSOE 1964) 41 92 82 
PP (9641 49 50 13 
PP (964) 41 61 71 
PDP-CV 1977) 71 37 03 
PSOE (964) 41 50 70 
PP (964) 33 10 62 
ARDE (964) 11 06 72 
PSOE (9641 33 92 01 
PSOE (9641 13 50 04 
PP (9641 13 51 27 
CDS (9641 61 70 33 
PSOE (964) 61 70 77 
PSOE (964) 14 11 92 
PSOE (964) 41 61 41 
PSOE (964) 17 11 78 
PSOE (964) 61 91 04 
PSOE (964) 14 12 38 
PDP-CV (964) 12 30 01 
PP (964) 61 72 06 
PSOE (9641 43 10 19 
PP (964) 33 93 01 
IND. (964) 42 M 11 
P L  (964) 61 91 56 
PSOE (9641 49 51 25 
PSOE (964) 37 01 63 
PSOE (964) 32 00 01 
CDS (964) 13 90 04 
PTE-UC (964) 66 02 50 
CDS (964) 61 90 75 
PSOE (964) 16 00 42 
PSOE (964) 52 02 50 



Municipio Alcald. 

Villafamér 
Villafranca del Cid 
Villaheirnora del Río 
Villarnalur 
Villanueva de Alcolea 
Villanueva de Viver 
Viliar de Canes 
Villavieja 
Villores 
Vinarbr 
Vrrtabella del Mamazgo 
Viver 
Zorita del Maestraqo 
Zucaina 

Ademur 
Ador 
Adlaneta de Albaida 
Agullent 
Alaquar 
Albaida 
Alba1 
Albalat de la Ribera 
Albalat delr Sorellr 
Albalat del3 Tarongerr 
Albetique 
Alborache 
Albraya 
Albvixech 
Aldcer 
Aldntera de Xúquer 
Alcublar 
Alcúdia. L' 
Alcudia de Craspinr 
Aldaya 

Vicente Gteller Mallarent 
Rogelio Tena Monforte 
Gabtiel Guillam6n Castillo 
Saturnino Zotita Fornér 
Manuel J. Carbar Ebd 
Javier Macidn Pastor 
Aurelio Pitarch Ercrig 
Sebartibn Manínez Ama" 
Aguith Furter Bonet 
Ramón Bofill Salomb 
Arcadio Edo Molinei 
Alejandro Sirvent Cabañer 
Manuel Millbn Mani 
Joaquín Petiz Olatia 

6.2.3. Provincia de Valencia 

IND. (964) 32 90 01 
PSOE (964) 44 10 04 
PP (964) 37 52 01 
PSOE (964) 61 71 53 
PSOE (9641 33 91 01 
PSOE (9641 12 10 51 
PSOE 19641 43 11 09 
PP (9641 67 07 02 
PSOE 19641 17 10 85 
PSOE 19641 45 02 00 
PSOE 19641 37 01 27 
PSOE 19641 14 10 06 
PP 19641 17 12 01 
CDS 19641 37 50 51 

Rafael Edo Perlqaz PSOE 
Juan Vicente Ertruch Ertrvch PP 
Juan García Quilir PSOE 
José Pla Belda IND. 
Francisco Tbnega Gaicia PSOE 
José Manuel Bellver Juiib PP 
Agurtín Zacardr Vila UV 
José M.  Perales Mengua1 IU 
Daniel Ruix Garchr IND. 
Juan A. Albiol Llurar PSOE 
José M. Alvarer Belvír CDS 
Jesús Bueno Pé192 PP 
José Cabello Giménsz PP 
Ramón Gimeno Tamatit PSOE 
Ctirtbbal M. Llorenr Alernany UV 
José Sanchir Manfnez PSOE 
Joré Vicente Cerverón Sebartibn PSOE 
Colio Crespo Almela PSOE 
Vicente Vercher Gamigbr PSOE 
Entique L u j b  Folgado PSOE 



Allalar 
Allahuir 

1- 
Alfara de Algimia 
Alfara del Pahiaica 
Alfam 
Alfanarf 
Algar de Palancia 

7 Algernosí 
Algimia de Allara 
Alginei 
Aimbrrera 
Aimirerat 

7 Almoiner 
Almurrafer 
Alpuente 
Alquería de la Condesa 
Alara 

T Andilla 
Anna 
Antella 
Arar de Alpuenis 
Ayelo de Mallerii 
Ayelo de Rugat 
Ayora 
Ban  
Banata 
Belgida 
Bellreyusrt 
Bellúr 
BenayOber 
Benaguacil 
Benaviter 
Beneixida 
Benetúrrer 
Baniarj6 
Boniaqar 
Banicolet 
Benifai6 
Benifair6 de les Vallr 

JorO Martlner Churt 
JosO Buiguer F o m b  
Armando Filo Sana 
Fernando Brorel Estaban 
Miguel Añ6 Arenri 
Roberto Vidal Batallar 
Jorep Cataluña Albert 
Emili Gregori Tarazona 
Ennquo Navano Company 
Jorh Vicente Alemany Mote  
Antonio Sdnchez Aguilar 
Fernando Comarona Climent 
JorO M. Maní Soler 
Vicente Ewribd Riber 
Abelardo Maninsz Martínez 
Juan Tormor Ercrivd 
Francisco J. Blarco Cartany 
Ernesto Enguídanor Palomar 
Joré A. Roig Bellvar 
Joré Pardo Calvo 
Eduardo AndrOr POroz 
Juan Bravo Ercuriet 
Jaime Soler Todoll 
Vicente Avila R6dena 
Francisco Olmor Gsrtia 
Francisco Perales Llobregat 
Juan B. Maní Tormo 
Joré Seguí Averguer 
Diodoro Fenando Cuqverella 
Manuel Llueca Perer 
Bautista Durd Subiela 
Manuel G6mez Alcaide 
Nazario Garcfa Juan 
Joré Sanchir Mic6 
Miguel Llinarer Coll 
Jorh Cortoll Cortell 
Viconte J. Sanjudn Alborch 
Vicente Chovt A36 
David Chordd Pitarch 

PSOE 1961 375 60 51 
PSOE (961 280 84 38 
PSOE (96) 263 00 01 
PP (961 139 19 46 
PP 196) 255 03 91 
PSOE 1961 229 71 25 
IND. 196) 263 0 1  52 
PSOE 1961 242 03 00 
PP 1961 263 O0 53 
PSOE 1961 175 10 00 
PSOE 1961 185 37 50 
PSOE 1961 289 61 09 
UPV 1961 280 02 14 
PSOE (961 178 20 50 
PSOE 1961 210 10 01 
CDS 1961 289 30 02 
PSOE (961 241 12 16 
PSOE (96) 272 90 05 
PSOE (96) 221 0 1  36 
PSOE 1961 259 50 02 
PP 1961 210 20 01 
PSOE 1961 236 00 11 
PP (961 289 71 29 
PSOE 1961 219 10 25 
IND. 1961 281 03 03 
PSOE (96) 221 40 0 1  
PSOE (961 239 10 04 
PSOE (961 281 55 11 
UV (961 229 3 1  04 
PP (96) 217 18 91 
PSOE 1961 273 00 11 
PSOE 1961 260 06 33 
PSOE 1961 258 03 81 
PSOE 1961 375 29 50 
PSOE 196) 280 03 61 
IND. 196) 235 61 50 
PSOE (961 289 61 20 
UV 1961 178 10 19 
PSOE (961 260 09 37 





Municipio 

Carter de Palldr 
Coter 
Cuilera 
Chelva 
Challa 
Chera 
Cherte 
Chiva 
Chulilla 
Daimúr 
Domeño 
Dos Aguar 
Eliana. L' 
Emperador 
Engueia 
tnov.3 
Ertivella 
Ertubeny 
Faura 
Fovara 
Foior 
Font #En Carrbr. La 
Font de la Figuera. La 
Fontsnaree 
Fonaleny 
Fuentenobler 
Gandía 
Gavarda 
Genovés. El 

Gilet 
Godella 
Godolleta 
Granja do la Costera 
Guadareqvies 
Guadaruar 
Guardamar 
Hioueruelas 

Alcalde 

Joré Grar Senano 
Rafael Ertsve Banb 
Juan A. Martíno2 Naya 
Joaquín Salar Ganbn 
José A. Talón Ballorter 
Juan Martíner Garcia 
Raimundo Tarfn García 
Miguel Erteve Mateu 
Luir Yurte Yurle 
Molchor Maño Sabater 
Vicente Madrid Manínez 
Manuel Grau Lorente 
Vicente Tarazona Hewdr 
Francisco Gimeno Raimundo 
Enrique Sanchis Simbn 
J o d  R. Navano Marco 
Robeno Renau Ramón 
Vicente Camallonga Fener 
Enrique Foner Sonano 
Cayetano JuliAn Victoria 
Jorep Vicent Martí Lluch 
Salvador Millet ErcnvA 
Manuel Palau Soriano 
Santiago S. Ertave Bordera 
Joré Gimeno Bou 
Luir Pérez Latone 
Salvador Moragues Bertó 
Vicente Benaclocho Guillem 
Cdndido Jordd Richart 
Luir Jorge Cervera 
José M. Cataluña Oliver 
E. Barguer Garcia 
Fernando Zanón Salvada 
Joan A. Tomdr Mar 
Alfonra Vallér Espana 
José Ribera Añb 
Joré Bar6 Montes 
Benjamín Cortés Gil 
Francisco Piera Mdner 

PSOE 
IND. 
UV 
PSOE 
PSOE 
PP 
PSOE 
PSOE 
PP 
IND. 
PSOE 
PP 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
UV 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PP . . 
PSOE 
PP . . 
PSOE 
IND. 
CDS 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
PSOE 
UV 
IND. 
PSOE 
PSOE 
PSOE 



OS 10 8EZ 196) 
10 90 OZZ 1961 
11 OE OLZ 1961 
OS 20 S81 1961 
68 SO LZZ 1961 
10 09 9ZZ 1961 
10 00 891 1961 
O8 91 bPl 1961 
10 PS SSZ 1961 
00 OL 687. 1961 
10 O6 622 1961 
80 OL 622 1961 
9E 16 662 1961 
EP 00 6EI 1961 
00 00 9ZZ 1961 
85 6L 6LE 1961 
10 16 182 1961 
00 06 152 1961 
bE 10 6bl 1961 
b9 00 9Sl 1961 
15 00 bP1 196) 
10 W OP1 196) 
28 60 bPZ 196) 
80 00 8LZ 196) 
98 ES EZZ 196) 
91 IS bS1 196) 
9S E9 151 1961 
10 OP 612 196) 
1 L 10 EZZ 1961 
E0 PO SSZ (961 
80 09 682 (96) 
99 10 8LZ (961 
89 PO 9SZ 196) 
10 ZP SZZ 1961 
EP EE SLE 1961 
P9 65 LZZ 1961 
10 19 OLZ 1961 
ZS 00 LLZ 1961 
11 O8 612 1961 

O'<~I?I~L 



Otor 
Paiporia 
Palma de Gandia 
Palmera 
Palomar 
Paterna 
Pedralba 
Penér 
Picanya 
Picarrent 
Piler 
Pinet 
Pobla Llarga. La 
Pobla de Farnals, La 
Pobla de Vallbona. La 
Pobla del Duc. La 
Poiinya del Xúquoi 

Puqol 
Puebla de San Miguel 
Pulg. El 
Quan de les Vallr 
Quart de Poblet 
Quanell 
Quatretonda 
Quera 
Raiolbufiol 
Raielcofer 
Rafelguarai 
RBiol de Salem. El 
Real de Gandía 
Real de Montroy 
Reouena . 
Riba-Roja de Túiia 
Riola 
Rocafort 
Rotg16 y Corbod 
Róiova 
Rugat 

Vicente Tomdr Sellér 
Banolomé Bar Tarazona 
Salvador Ertruch ErctivB 
Joré Romero Femonía 
Carlos Seguer Pont 
Bemardino F. Giménez Santos 
Rafael Carvera Calduch 
Joré Vicente Correra Sanchis 
Jore Almenar Navarro 
Vallivana Romaguera 
Joré Solber Extivd 
Joré Mahlquer Hugei 
Edelmiro Tudela Vilaplana 
José Vicente SBncher Marqués 
Vicente Alba Fuertes 
Rafael Calatayud Llorenr 
Jo56 L. Escrivd Ventura 
Joré Amar Sampayo 
Joré Vicente Cuello Piedralita 
Juan M. Banachina Moliner 
Joré M. Vldal Penr 
Emilio Sevilla GuilPn 
Ramón Segama Arenrio 
Francisco Huguet Queralt 
Juan Mahiquer Benavent 
Cdndido Moreno Baldo 
Jaime García García 
Salvador Castillo Pons 
Carlor Merín Garcia 
Salvador Herndnder Sdnchez 
Juan Bautista Par6 Mira 
Francisco L6p.z Lbpez 
Pedm A. Monteagudo Lujdn 
Juan A. Toledo G6mw 
Antonlo García G a ~ 6  
Floreal Silvestre Alcañiz 
Agurtín Gómer Climent 
Santiago Faus Soler 
Vicente Santandreu Langa 



10 00 ZLZ (961 
ZE 00 ILZ (961 
PO OS 081 (961 
O0 10 SPZ (961 
10 OS 811 (961 
ZP OE LZZ (961 
OE EZ 8L lPL61 
60 OL nz 196) 
8L PS ZSE (96) 
W S0 LIZ 196) 
9E 09 ZSZ 1961 
ZE ZO OIZ 1961 
10 10 t.PZ (961 

ZO E9Z (96) 
00 81 SS1 (961 
SP SI bZZ (961 
ZE OE 8L (PL61 
10 OP 011 (961 
15 09 682 196) 
8L E1 612 1961 
OS E0 182 196) 
OE S9 996 196) 
08 ZS 652 1961 
OS 00 OLI 1961 
10 06 PEZ 1961 
OS 10 8L1 (961 
11 OP 811 (961 
LO 00 181 (961 
91 10 021 (961 
E0 00 PEZ (961 

,a IZ LO 891 (96) 
10 11 SbZ (96) 
PSOE 622 196) 
10 EP SZZ 1961 
99 18 191 1961 

._r 4 16 11 SLE 1961 
IL E0 6SZ 1961 
IE EE 181 (961 
OE ZI 991 (961 



Lomm Guaita Albakte PSOE 
M& R. Rprumdbn Oit UV 
Jm6 M. Calabulg Adrl6 PSOE 
Juan BauW TdoU Gorrita CDS 
Antonio Vte. M 4 6  MauaioU PSOE 
Juan J. Teniel Moialer PSOE 
Silvino PeieU6 Moui PSOE 
Domingo Joidln Muñor PP 
Juan José Rubio Navano PSOE 

U*. ~ 5 . 0  dfiOn?-ir*l.-w,. Teléfonos (96) 331 14 35 y 331 14 36 

PRESIDENTE 
Alcalde de Alcoi D.,'Josp SanuS Tormo 
VICEPRESIDENTE l.*: 

Alcalde de Vlla-real D. Enrique Ayet FortuRo 
VICEPRESIDENTE 2.': 

Presidente Diputacián de Valencia D. Francixo Blaxo Cartany 
VICEPRESIDENTE 3.': 
Alcalde de Benlgánirn . Francisco Salvador Ollver 

. Francisco Ribes Gil 





7. ADMINISTRACION DEL ESTADO 
EN LA COMUNIDAD VALENCIANA 

JELEGA . - 

7.2.1. Gobierno Civil 

-t&gca-, 11. UJWii-i 

1.2.2. Jefatura Provincial de Tráfico 

C. Ferre Vidiella. 4. 03005-Alicante. Telefono (96) 512 54 66 

7.2.3. Cuerpo Nacional de Policía 

Paxual P6rez. 33. 03001-Alicante. Telefono (96) 520 67 77 

7.2.4. Guardia Civil 

San Vicente. 52. 03004-Alicante. Telefono (961 521 66 11 

7.2.5. Ministerio de Economía y Hacienda 

- Delegacián de Hacienda. 
Plaza de la Muntanyeta. s/n. 03001-Alicante. Telefono (96) 520 31 33  

- Servicio de Vigilancia Aduanera-Jefatura Provincial. 
Muelle de Levante 03001-Alicante. Telkfono (96) 520 46 08 



- Cenho de Gestión y Coop Catastral Provincia de Alicante. 
Avenida Maisonave. 33. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 33 99 

- Gerencia Territorial M 0  Hacienda Alicante y Provincia. 
Reyes Católicos. 26. 03003-Alicante. Teléfono (961 522 75 40 

- ~irección Provincial de Economía y Comercio. 
Rambla de Ménder Núñez, 4. 03002-Alicante. Teléfono (96) 520 11 47 

- Cenko de Inspección del Comercio Exterior (SOIVRE). 
Orense. 4. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 71 39 

- Instituto Nacional de Estadística (INE). 
Oscar Esplá. 15. 03007-Alicante. Teléfono (961 512 47 99 

7.2.6. Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 

- Unidad de Carreteras. 
Plaza de la Muntanyeta. 9. 03001-Alicante. Teléfono (96) 520 97 00 

- Servicio de Costas. 
Plaza de la Muntanyeta, 9. 03001-Alicante. Teléfono (96) 520 97 00 

- Junta del Puerto. 
Muelle de Levante. 03001-Alicante. Teléfono (96) 520 22 55 

- Instituto Geográfico Nacional. Delegación Provincial. 
Federico Soto, 10. 03001-Alicante. Teléfono (96) 521 35 04 

7.2.7. Ministerio de Educación y Ciencia 

- Oficina Provincial de Educación y Ciencia. 
Maisonave, 9 .  03003-Alicante. Teléfono (96) 522 21 93 

7.2.8. Ministerio de Trabajo y Seguridad Social 

- Dirección Provincial. 
Pintor Lorenzo Casanova, 6. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 22 11 

- Instituto Nacional de Emplea IINEM). 
Pintor Aparicio, 9. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 85 42 

- Instituto Nacional de la Seguridad Social. 
Chunuca, 26. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 22 22 



- Tesorerra Territorial de la Seguridad Social. 
Churruca. 26. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 61  22 

- Instituto Social de la Marina. 
Muelle de Poniente. 03001-Alicante. Teléfono (96) 522 64 08 

7.2.9. Ministerio de Industria y Energía 

- Dirección Provincial. 
Churruca. 4.  03003-Alicante. Teléfono (96) 522 58 42 

7.2.10. Ministerio de Agricultura. Pesca y Alimentación 

- Dirección Provincial. 
Italia. 20. 03003-Alicante. Teléfono (96) 522 29 81 

- Unidad de Sanidad Vegetal. 
Muelle de Levante. 03001-Alicante. Teléfono (961 520 72 33 

- Servicio de Defensa Conha Fraudes. 
Muelle de Levante. 03001-Alicanle. Teléfono (961 520 72 33 

- Inspección Veterinaria de Puertos y Fronteras. 
Italia. 20. 03001-Alicante. Teléfono 196) 522 29 81 

- Servicio Nacional de Productos Agrarios (SENPA). 
Explanada de España. 1. 03002-Alicante. Teléfono (96) 520 83 47 

- Instituto para la Reforma y Desarrollo Agrario (IRYDA). 
Rambla de Méndez Núñez, 45. 03002-Alicante. Teléfona (96) 520 78 44 

7.2.11. Ministerio para las Administraciones Públicas 

- Mutualidad General de Funcionarios Civiles del Estado (MUFACEI 
Pintor Cabrera. 26. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 12 11 

7.2.12. Ministerio de Transportes. Turismo y Comunicaciones 

- Dirección Provincial. 
Arzobispo Loaces. 30. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 17 44 

- Jefatura Provincial de Transportes Terreshes. 
Arzobispo Loacer. 30. 03003-Alicante. Teléfono (96) 512 17 44 



1 ADMINISTRACION DEL ESTADO 

- Inspección de Buques. 
Arzobispo Loaces. 26. 03003-Altante. Telefono (96) 522 49 44 

- Jefahira Provincial de Comunicaciones. 
Plaza Gabnel Miró. 03001-Alicante. TelOfono (96) 520 37 01 

- Instihito Nacional de Meteorologfa. Instalaciones del Aeropuerto. 
El Altet, s/n. 03195-EIx (Alicante). TelOfono (96) 528 77 06 
Ciudad Jardln. Alicante. Telefono (96) 523 13 53 

- Aeropuertos Nacionales. Aeropuerto de Alicante. 
El Altet, s/n. 03195-Elx (Alicante). Telefono (96) 528 50 11 

7.2.13. Ministerio de Cultwa 

- servidos PerifOdcos del Ministerio de Cultwa. 
Plaza Montaeta. 9. 03001-Alicante. Telkfono (96) 514 11 88 

7.2.14. Ministerio de Sanidad y Consumo 

- Dkeccidn Provincial. 
MueUe de Poniente, s/n. 03001-Alicante. Teléfono (96) 512 20 44 

-=BhTm 
m .  - 

7.3.1. Gobierno 

6: 12003~Ca6teIIbn7TeIéfono - (964) 22 05 00 

GOBERNADOR CML: 
a m n c W - M q l ?  

7.3.2. Jelahua Provincial de TrbBco 

Galicia, 6. 12004-Castellón. Telefono (964) 21 O8 22 

7.3.3. Comisaría de Policía 

Ronda Magdalena. 98. 12071-Caste116n. Telefono (964) 23 06 68 



7.3.4. Guardia Civil 

Benicarló. s/n. 12003-Castelión. Teléfono (964) 22 46 00 

7.3.5. Ministerio de Economía y Hacienda 

9- - Delegación de Hacienda. 
Huerto Sogueron. 4. 12001-Cartellón. Teléfono (964) 20 29 99 

- Dirección Provincial de Economía v Comercio. 
Trinidad. 14. 12002-Castellón. ~eiéfono (964) 21 58 08 

f 
- instituto Nacional de Estadística. 

Luis Vives. 10. 12002-Castellón. Teléfono 19641 22 93  11 
. Centro delnspección del Comercio Exterior. 

Gasset. 6. 12001-Cartellón. Teléfono (964) 22 39 86 

1 7.3.6. Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 

- Unidad de Carreteras. 
Enmedio, 24. 12001-Castellón. Teléfono (964) 22 05 54 

1 - Servicio de Cortas y Señales Marítimas. 
Enmedio, 24. 12001-Casteii6n. Teiéiono (964) 22 05 54 

- Jefatura Instituto Geografico Nacional. 
Trinidad, 5. 12002-Casteiión. Teléfono (964) 22 03 18 

7 
7.3.7. Ministerio de Educación y Ciencia 

- Oficina Provincial. 
Avenida Rey D. Jaime. 15. 12001-Casteiión. Teléfono (964) 20 57 43 

1) - Servicio Periférico. 
Avenida Rey D. Jaime, 15. 12001-Casteilón. Teléfono (964) 24 06 69 

ii 
7.3.8. Ministerio de Trabaja y Seguridad Social 

- Dirección Provincial. 
Paseo Ribalta, 10. 12004-Cartellón. Teléfono (964) 20 46 11 

7.3.9. Ministerio de A~ricultura. Pesca y Alimentación 

- Dirección Provincial. 
Herrero, 23. 12005-Casteilón. Teléfono (964) 22 57 00 



7.3.10. Ministerio de Transportes. Turismo y Comunicaciones 

- Dirección Provincial 
Escultor Viciano. 1. 12002-Cartellón, Teléfono (964) 23 48 52 

- Jefatura Provincial de Correos y Telégrafos. 
Plaza Tetuh. s/n. 12001-Caste116n. Teléfono 1964) 21 47 73 

7.3.11. Ministerio de Sanidad y Consumo 

- Dirección Provincial de Sanidad y Consumo. 
Muele Cenano Uoberas. s/n. Grao de Castellón. Teléfono (964) 22 29 23 

7.4.1. Gobierno < 

7.4.2. Jefahva Provincial de Trafico 

Mora de Rubielos. s/n 46007-Valencia Teléfono (96) 341 18 56 

7.4.3. Jefatura Superior de Policía 

Ramón y Cajal, 40. 46007-Valencia. Teléfono (96) 351 08 62 

7.4.4. Comandancia de la Guardia Civil 

Tirig, 1. 46020-Valencia. Teléfono (96) 360 12 50 

7.4.5. Ministerio de Economía y Hacienda 

- Delegación Provincial 
GuiUem de Casbo, 4. 46001-Valencia. Teléfono (96) 351 44 40 

- Delegación Especial. 
Guillem de Castro, 4. 46001-Valencia. Telefano (96) 351 63 02 



- Dirección Territorial de Economia y Comercio. 
Pascual y Genís, 1. 46002-Valencia. Teléfono (961 351 99 60 

- Instituto Nacional de Estadística. 
Avellanas, 14-5. 46003-Valencia. Teléfono (96) 332 33 00 

7.4.6. Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 

- Servicio de Coordinación y Asistencia Técnica. 
Paseo Alameda. 15-8.". 46010-Valencia. Teléfono (961 362 21 00 

- Demarcación de Carreteras del Estado. 
Avenida Blasco Ib6ñez. 50. 46010-Valencia. Teléfono (961 361 44 41  

- Demarcación de Costas. 
Hern6n Cortés. 24. 46004-Valencia. Teléfono (96) 351 18 35 

- Confederación Hidrográiica del Júcar. 
Avenida Blasco Ibáñez. 48. 46010-Valencia. Teléfono 196) 369 63 00 

- Puerto Autónomo de Valencia. 
Muelle de la Aduana. s/n. 46024-Valencia. Teléfono (961 323 09 91 

- Instituto Geográfico Nacional. 
Plaza Handurar. 26. 46022-Valencia. Teléfono (96) 372 12 12 

7.4.7. Ministerio de Educación y Ciencia 

- Oficina del MEC 
Gran V. Marqués del Turia. 54. 46005-Valencia. Tel. (961 373 46 12 

- Alta Inspección del Estado. Delegación del Gobierno. 
Plaza del Temple. 1. 46003-Valencia. Teléfono (961 331 72 44 

7.4.8. Ministerio de Trabajo y Seguridad Social 

- Dirección Provincial. 
San Vicente. 83-85. 46007-Valencia. Teléiono (96) 351 38 92 

- Instituto Nacional de la Segutidad Social. 
Jesús. 19. 46007-Valencia. Teléfono (961 351 28 62 

- Tesorería Territorial de la Seguridad Social. 
Colón. 60. 46004-Valencia. Teléfono 196) 352 77 37 

- Instituto Social de la Marina. 
Avenida del Puerto. 300. 46011-Valencia. Teléfono (961 367 14 16 

- Instituto Nacional de Empleo IINEMI. 
Artes Gr6ficas. 5. 46010-Valencia. Teléfono (96) 369 48 45 



7.4.9. Ministerio de Industria y Energía 

- Dirección Provincial. 
Plaza del Temple, 1. 46003-Valencia. Teléfono (96) 331 57 87  

7.4.10. Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) 

Direcci6n Provincial del Ministeflo: 

- Dirección Provincial. 
San Vicente. 83. 46007-Valencia. Teléfono (96) 351 51 29 

- Servicio Nacional de Productos Agrarios (SENPA). 
San Vicente. 85. 46007-Valencia. Teléfono (96) 352 50  47  

- Agencia Nacional del Tabaco. 
Carretera Madrid, s/n. 46470-Albal. Teléfono (96) 126 01  26 

- Laboratorio de Sanidad y Producción Animal. 
Ingeniero Manuel Soto. 18. 46024-Valencia. Teléfono (96) 367 13 46  

- Servicio de Sanidad Vegetal. 
Puerto Aut6nom0, Muelle de Levante. s/n. Apdo. Correas 6081. 
46024-Valencia. Teléfono (96) 323 68 52 

Dirección T&ioflal del Ministerio: 

- Dirección Territorial. 
Plaza del Ayuntamiento, 5. 46002-Valencia. Teléfono (96) 351 23  01  

- Servicio Territorial de ICONA. 
Alfonso el Magnanimo, 3. 46003-Valencia. Teléfono (96) 351 47 44 

- Inspección Territorial de Sanidad Pecuaria. 
Ingeniero Manuel Soto, 18. 46024-Valencia. Teléfono (96) 323 17 0 4  

- Inspeccibn Territorial del SENPA. 
Cirilo Amorós. 88. 46004-Valencia. Teléfono (96) 333 23  28 

- Centro de Control de Semillas y Plantar de Vivero. 
Alcalde Domingo Torres. 2.  46020-Valencia. Teléfono (96) 362 5 5  6 3  

- Servicio Territorial del IRYDA. 
Salamanca. 16-2. 46005-Valencia. Teléfono (96) 374 63 0 0  

7.4.11. Ministerio para las Administraciones Públicas 

- Mutualidad General de Funcionarias Civiles dei Estado (MUFACE) 
Arquitecto Mora. 1. 46010-Valencia. Teléfono (96) 369 61 62 



7.4.12. Ministerio de Transportes. Turi~mo y Comunicaciones 

- Dirección Provincial. 
Avda. Manuel de Soto. 15. 46024-Valencia. Teléfono (96) 367 66 33  

- Jefatura Provincial de Transportes Tenesties. 
Avda. Manuel de Soto. 15. 46024-Valencia. Tel. (96) 367 57 59 

- Jefatura Provincial de Comeos y Telégrafos. 
Plaza del Ayuntamiento, 24. 46002-Valencia. Teléfono (96) 351 67 50 

- Jefatura Provincial de Aviación Civil. 
Aeropuerto. 46940-Manises. Teléfono (96) 370 95 00 

- Centro Meteorológico Zona Valencia. 
Botanico Cabanilies. 3. 46010-Valencia. Teléfono (96) 369 49 76 

- Inspección de Buques. 
Avda. Manuel de Soto. 15. 46024-Valencia. Teléfono (96) 367 56 48 

7.4.13. Ministerio de Cultura 

- Servicios Periféiicos. 
Plaza del Temple. 1. 46003-Valencia. Teléfono (96) 332 32 69 

7.4.14. Ministerio de Sanidad y Consumo 

- Comisionada del Minirterio de Sanidad y Consumo. 
Muelle de la Aduana. s / n  Puerto Autónomo de Valencia. 
46024-Valencia. Teléfono (96) 367 65 13  

7.5. AUTORIDADES MILITARES 

7.5.1. Capitania General de la 111 Región Militar Levante 

Plaza de Tetuan, 22. 46003-Valencia. Teléfono (96) 351 77 37 

EJERCITO DE TIERRA 

7.5.2. Gobierno Militar de Alicante 

Avenida de la Constitución. s/n.  03002-Alicante. Teléfono (96) 520 10 66 



7.5.3. Gobierno Militar de Castellón 

Avenida del Mar. 19. 12003-Cartellón. Teléfono (964) 22 08  50  

7.5.4. Gobierno Militar de Valencia 

El Justicia. 8. 46004-Valencia. Teléfono (96) 352 60 17 

MARINA 

7.5.5. Comandancia Militar de Marina de Alicante 

Plaza Puerta del Mar, s/n. Alicante. Teléfono (96) 521 6 1  63 

7.5.6. Comandancia Militar de Marina de Castelión 

M. Monta. s/n. 12100-Castellón. Teléfono (964) 22 16 00 

7.5.7. Comandancia Militar de Marina de Valencia 

Avenida Manuel de Soto, 17. 46024-Valencia. Teléfono (96) 323 08  65  

EJERCITO DEL AIRE 

7.5.8. Base Aérea de Manises (Valencia) 

Av. Jacinto Benavente. 14-15. 46005-Valencia. Teléfono (96) 374 15  6 1  
Base Aérea de Manises. Teléfono (96) 379 08  50  



8. ADMINISTRACION DE JUSTICIA 

8.1. TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE LA 
COMUNIDAD VALENCIANA 

Palacio de Justicia. s/n. 46003-Valencia. Teléfono (96) 352 30 99. 

- Presidencia. 
- Sala Civil y Penal. 
- Sala de lo Contencioso-Administrativo 

Sección 1.' 
Seccián 2.' 

- Sala de lo Social. 
- Secretaría de Gobierno. 
- Secretaría Particular. 
- Habilitación. 
- Mutualidad. 
- Fiscalía. Teléfono (96) 351 07 27, 

8.1.1. AUDIENCIA PROVINCIAL DE ALICANTE 

Plaza del Ayuntamiento. s/n. (Palacio de Justicia). 03002-Alicante 
- Sección 1.' Telefono (96) 521 35 51. 
- Sección 2.' Teléfono (96) 520 77 79. 
- Secci6n 3.' Teléfono (96) 514 01 23. 

8.1.1.1. Juzgados de lo Penal 

Avenida Aguilera, s/n. 03007-Alicante 
- Penal núms. 1 a 8. 

8.1.1.2. Juzgados de la Social 

Avenida General Marvá. 3. 03005-Alicante. 
- Social n o  1. Teléfono (96) 522 36 68. 



- Social n.' 2. Teléfono (96) 522 35 96. 
- Social n.' 3. Teléfono (96) 522 84 65. 
- Social n.' 4. Teléfono (96) 522 88 96. 
- Social n o  5. San Juan 60x0. 6. 03005-Alicante. Tel. (96) 512 42 34. 
- Social n.' 6. Avda. General Marva, 3.03005-Alicante. Tel. (96) 512 46 22. 
- Social n.' 7. BenitoPérez Galdós, 20.03004Aiicante. Tel. (96) 514 12 77. 

8.1.1.3. Juzgados de 1.' Instancia 

Plaza del Ayuntamiento, s/n. (Palacio de Justicia). 03002-Alicante 
- 1.' Instancia n.O 1. Teléfono (96) 520 86 30. 
- 1.' Instancia n.' 2. 
- 1.' lnstancia n.O 3. 
- 1.' Instancia n . O  4. 
- 1.' Instancia n o  5. Avenida Aguilera, s/n. 03007-Alicante 

8.1.1.4. Registro Civil 

Sevilla. 2. 03012-Alicanie. Teléfono (96) 521 68 36 

8.1.1.5. Juzgados de Instrucción 

- Insirucción n O 1. Piiiza del Ayuniariirnio r n Palacio de Juri.cia 
030U2-Aicaiiie Teléfono (96, 52í. 20 .M 

- Instrucción n o  2. Plaza del Avuntamiento. s/n. (Palacio de Justicia). 
03002-Alicante. Teléfono (96)520 74 33. 

- Instrucción n.O 3. Avenida Asuilera. s/n. 03007-Alicante - 
- Instrucción n.O 4. Avenida Aguilera, s/n. 03007-Alicante. 
- lnatrucción n.O 5. Avenida Aguilera, s/n. 03007-Alicante. 

8.1.1.6. Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 
de la provincia de Alicante 

ALCOY 

Avenida Hispanidad. s/n. 03800-Alcoy. 
- 1.' Instancia e Inshucción n.O 1. Teléfono (96) 533 24 88. 
- l.' Instancia e Instrucción n.' 2. Teléfono (96) 533 00 54. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 3. Teléfono (96) 533 16 99. 



BENIDORM 

Finlandia-Avenida Andalucía. 6. 03500-Benldom. 

- 1.' Instancia e Instrucci6n n.' 1. Teléfono 196) 585 16 12. 
- 1.' Instancia e Instrucción n o  2. Teléfono (961 586 01 12. 
- 1.' lnstancia e Instrucción n.' 3. Teléfono (96) 586 58 11. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 4. Teléfono (96) 585 02 25. 
- 1." Instancia e Instrucción n.O 5. Teléfono (96) 585 15 58. 

DENlA 

Temple de Sant Telm. s/n. 03700-Dénia. 
- 1." Instancia e Instrucción n.' 1. Telefono (96) 578 00 02. 
- l.' Instancia e Instrucción n.' 2. Teléfono (96) 578 65  11. 
- 1.' lnstancia e Instrucción n.' 3. Telefono (96) 578 01 91. 

ELX 

Plaza Reyes Católicos. s/n. 03201-EIx. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono 1961 544 98 81. 
- l a  Instancia e Instrucción n o  2. Teléfono (96) 544 96 90. 
- l a  Instancia e Instrucción n o  3. Teléfono 196) 544 87 66. 
- 1.' Instancia e Inrtrucción n o  4. Teléfono (961 543 58 88. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 5. Telefono (961 546 58 50. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 6. Teléfono (96) 544 93  90. 
- 1.' Instancia e Inreucción n.O 7. Telbfono (96) 544 29 78. 

ELDA 

Plaza San Francisco. s/n. 03600-Elda. 
- 1." Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (961 538 16 01 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 2. Teléfono (96) 538 85 44 
- 1.' lnrtancia e Instrucción n.O 3. Teléfono (96) 538 00 73  

IBI 

9 de Octubre, 1. 03440.lbi. 
- l.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 555 24 43. 

JlJONA 

Marcelo Mira. 10. 03100-Jijana. 
- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 561 02 73. 



NOVELDA 

Plaza de España. 12. 03660-Novelda. 

- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (961 560 02 78. 

ORIHUELA 

Antonio Balaguer, 1. 033M)-Orihuela. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 1. Teléfono (961 530 00 61. 
- 1.' lnrtancia e Instrucción n o  2. Teléfono (961 530 67 07. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 3. Teléfono (96) 530 02 79. 

LA VILA JOtOSA 

Bananquet. s/n. 03570-La Vila Joiosa. 
- 1.' Instancia e Inrlrucci6n n o  1. Teléfono (96) 589 19 29. 
- 1.' Instancia e Inrlruccibn n o  2. Teléfono (96) 589 12 36. 

VILLENA 

Sancho Medina. 13. 03400-Villena. 

- 1.' lnrtancia e Inrtrucci6n n.O 1. Teléfono (96) 580 05 91. 
- 1.' Instancia e Instrucción n o  2. Teléfono (961 580 05 91. 

8.1.2. AUDIENCIA PROVINCIAL DE CASTELLÓN 

Plaza Juez Bomll. 11. 12003-Caste116n. Teléfonos (9641 22 49 95-22 55 28. 

8.1.2.1. Juzgados de lo Penal 
Plaza Juez Bonull, 11. 12003-Carte116n. 

- Penal n o  1. Teléfono (964) 22 49 95. 
T 

- Penal n.' 2. Teléfono (964) 22 55 28. I 

8.1.2.2. Juzgadas de lo Social 

Mayor. 2. 12001-Cartell6n. 
- Social n.O 1. Teléfono (964) 22 43 44. 
- Social n." 2. Teléfonos (9641 22 94 61-22 93 00 



8.1.2.3. Juzgados de Primera Instancia e Instrucei6n 
Plaza Juez Bonull. 12. 12003-Castellón. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (964) 22 31 99. 
- 1.' Instancia e Inshucción n.' 2. Teléfono (964) 22 46 35. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 3. Teléfono (964) 22 57 53. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 4. Teléfono (964) 23 59 12. 
- l.' instancia e Inshucción n o  5. Teléfono (964) 22 48 78. 
- 1.' Instancia e Inshucción n o  6. Teléfono (964) 22 32 57. 
- l.' Instancia e Instrucción n.O 7. Teléfono (964) 22 5 3  58. 

8.1.2.4. Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 
de la provincia de Castellón 

NULES 

Plaza Mayor. 2. 12520-Nuler. 
- 1.' lnrtancia e Inrhucción. Teléfono (964) 67 00 34 

SEGORBE 

Romualdo Amigó. 1. 12400.Segorbe. 
- 1.' lnrtancia e Inshucción. Teléfono (964) 11 06 71 

VILA-REAL 

Molí, 2. 12540-Vila-real. 
- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (964) 52 06 02 

VINAROS 
Plaza San Antonio. s/n. 12500-Vinaros. 
- 1.' lnrtancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (964) 45 06 02. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 2. Teléfono (964) 45 00 82. 



8.1.3. AUDIENCIA PROVINCIAL DE VALENCIA 

Palacio de Justicia, s/n. 46003-Valencia. Teléfono (96) 352 30 99 

- Secciones 1.' a 8.' 
- Secretaria Servicios Comunes. 

8.1.3.1. Juzgados de Primera lnstanela 

El Justicia. 1. 4€Q03-Valencia. Avenida NavanoReuerter. 1.46W4-Valencia. 
Teléfono (96) 352 76 16. 

- 1.' Instancia núms. 1 a 17. 

8.1.3.2. Registro Civil 

El Justicia. 2. 46003-Valencia. Teléfono (96) 352 76 16. 

- Registro Civil núms. 1 y 2. 

8.1.3.3. Juzgados de lo Social 

Avenida Barbn de Carcer. 36. 46001-Valencia. 
- Social n.O 1. Teléfono (96) 351 07 50. 
- Social n.O 2. Teléfono (96) 351 36 42. 
- Social n.O 3. Teléfmo (96) 351 51 19. 
- Social n.' 4. Teléfono (96) 351 61 27. 
- Social n.O 5. Teléfono (96) 351 83 52. 
- Social n.' 6. Telefono (96) 352 88 01. 
- Social n.O 7. Teléfono (96) 351 17 50. 
- Social n.' 8. Teléfono 196) 351 60 68. 
- Social n.O 9. Teléfono (96) 351 79 77. 
- Social n.O 10. Teléfono (96) 352 43 67. 
- Social n.O 11. Teléfono (96) 352 43 58. 
- Social n o  12. Teléfono (96) 352 42 99. 
- Social n.' 13. Teléfono (96) 351 65 62. 
- Social n.* 14. Teléfonos (96) 351 62 48-352 42 84. 
- Social n.' 15. Teléfono (96) 351 77 66. 



8.1.3.4. Juzgado de Vigilancia Penitenciaria 

Avd. Navano Reverter. 1460W-Valencia. TelMono (96) 352 76 16. EM. 230. 

8.1.3.5. Juzgados de Menores 

Avenida Navarro Reverter. 1. 46004-Valencia. 
- Menores n.O 1. Teléfono (96) 351 00 17. 
- Menores n.' 2. Teléfono (96) 351 20 17. 

8.1.3.6. Juzgados de lo Penal 

Avenida Navarro Reverter, 1. 46004-Valencia. Teléfono (96) 352 76 16. 
- Penal númr. 1 a 5. 
- Penal n.O 6. Telbfono (96) 352 04 02. 
- Penal n.' 7. Teléfono (96) 352 03  44. 
Los Juzgados de lo Penal que aeontinuaci6n se !elacionan. tienen todos ellos 
su domicilio en: Palacio de Justicia, s/n. 46003-Valenciii. 
- Penal n . O  8. Teléfono (96) 352 01 53. 
- Penal n.O 9. Teléfono (96) 352 04 97. 
- Penal n . O  10. Teléfono (96) 352 06 82. 
- Penal n.O 11. Teléfono (96) 352 01 71. 
- Penal n.O 12. Teléfono (96) 352 01 21. 

8.1.3.7. Juzgados de Instmccibn 

El Justicia, 1. 46003-Valencia. Telbfono (96) 352 76 16. 
- Inshucci6n núms. 1 a 19. 

8.1.3.8. Juzgados de Primera Instancia e Instrucción 
de la provincia de Valencia 

ALZlRA 

Ronda de Algemerí, s/n.  46600-Alzira. 
- 1.' Instancia e instrucci6n n o  1. Telefono (96) 241 09 67. 
- 1.' lnrtancia e lnstrucci6n n o  2. Teléfono (96) 241 97 77. 
- 1.' Instancia e Initrucci6n n.O 3. Teléfono (96) 241 08 31. 



CATARROJA 

José Manuel Izquierdo, 1. 46470.Catarroja. 

- l . *  Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 156 01 23. 

GANDIA 

Ciudad Laual. s/n. 46700-Gandia. 

- 1.' Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (96) 286 72 55. 
- 1." Instancia e Inrtrucción n.O 2. Teléfono (96) 286 72 54. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 3. Teléfono (96) 286 72 56. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 4. Teléfono (96) 286 43 23. 

LL~RIA 

Llano del Arco. s/n. 46160-Lliria. 
- l . '  Instancia e Instrucción n.O 1. Telefono (96) 278 01 02. 
- 1." Instancia e Instrucción n.O 2. Teléfono (96) 278 28 62. 
- 1.' lnstancia e Instrucción n.' 3. PI. Mayor, 1. Teléfono (96) 278 09 84. 

MANISES 

Plaza Castell. 2. 46940-Manises. 
- l.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 154 69 71. 

MASSAMAGRELL 

Mariano Benlliure. 2. bajo. 46130-Masramagrell. 

- 1.' Instancia e Inrtrucción. Teléfono (96) 144 00 55. 

MISLATA 
Padre Santonja. 12. 46920-Mislata. 
- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 379 20 01. 

MONCADA 

Pintor Sorolla. 51. 46113-Moncada. 

- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 139 49 63. 

OhTtNYENT 

Regall. 18. 46870-Ontinyent. 

- 1." Instancia e Inrhucción n o  1. Teléfono (96) 238 01 70. 
- 1.' Instancia e Instrucción n o  2. Teléfono (961 238 02 22. 



PATERNA 

Plaza del Pueblo, s/n. 46980-Paterna. 
- 1.' Instancia e Instrucción. Teléfono (96) 138 22 13. 

REQUENA 

Avenida Lamo de Espinosa, 20. 46340-Requena. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.O 1. Teléfono (96) 230 14  02.  
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 2. Teléfono (961 230 00 68.  

SAGUNTO 

Plaza Els Furs, 9. 46500-Sagunto. 

- 1.' Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (96) 266 1 2  23. 
- 1.' lnstancia e Instrucción n.' 2. Teléfono 196) 266 13 62. 
- 1.' lnstancia e Instrucción n.' 3. Teléfono (961 266 01  18. 

SUECA 

Plaza del Convento, 14. 46410-Sueca. 
- l.' lnstancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (96) 170 01  27. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 2. Teléfono (96) 170 01  72.  

TORRENT 

6 de Diciembre, s/n. 46900-Torrent. 
- 1.' Instancia e Instrucción n o  1. Teléfono (96) 155 72 55.  
- 1.' Instancia e Instrucción n o  2. Teléfono (96) 155 00 35.  

XATIVA 

Plaza de la Trinitat. 5 .  46800-Xativa. 
- 1.' Instancia e Instrucción n.' 1. Teléfono (961 227 4 8  90.  
- l.a Instancia e Instrucción n.O 2. Teléfono (961 227 40 52.  
- l.' Instancia e Instrucción n o  3. Teléfono (961 227 4 8  72. 
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Llegó de Venezuela y, según d icen, con en la que Lerma lo puso al frente de las fl- sumaron destacadas personas del empre
poco en tos bolstllos. Manuel Rlvas, a la nanzas del PSPV-PSOE. Entonces nació seriado valenctano. Una sociedad que pro
sombra del PSPV-PSOE consiguió levantar Gelnco, una sociedad controlada celosa- vocó verdaderas guerras por su control y 
un Imperio que tiene su origen en la etapa mente por el partido socialista y a la que se en las que Lerma perdió. 

El ex responsable de finanzas comenzó a hacer fortuna en una empresa controlada por los socialistas 

Geinco: el imperio económico que Manuel Rivas 
construyó a la sombra del PSPV-PSOE 

EMPAR AIGÜES.~-~~~~ 
En 1985, tres años después de 

que el hoy líder de Democracia 
Socialista Manuel Rivas. fuese co
locado por Joan Lerma al frenlo 
de las finanzas del PSPV-PSOE, 
nace General lnvesting Compony 
(Gelnco) , una sociedad morconlll 
que tiene por objeto la realizoclón 
de una amplia serie de negocios. 
Gainco está controlada desda al 
principio por miembros del partido 
socialista, y fo prueba la relación 
de sus socios fundadores: Fran
cisco Sonón Rubio. militante del 
PSPV-PSOE y consejero delega
do del diario Medilerránao; Fran
cisco Martinez Rico, funcionario 
del PSPV·PSOE; Eusebio Molline
do Franch, también funcionario 
del partido y miembro de la comi
sión revisora de cuentas; asf 
como un abogado vinculado a la 
empresa S1mutrans. José Jaime 
Moreno Cnlnlñ, y un graduado so· 
cial del que poco se sabe, José 
Adollo Balaguer Sierra. 

Sin embargo, la pieza clave de 
la sociedad es otro de sus socios 
fundadores. Carlos Manuel Payá 
Chardi, m1\1tante del PSOE y cu· 
ñado de Manuel Rivas. Un 
•hombre de paía• tras el que el 
ex responsable de finanzas del 
PSPV-PSOE prelandia encubrir
se. Segun consta en el Registro 
Mercantil. R1vas no figura enlro 
los fundadores da Genaro.l lnves
ting Cor.ipany, sin embargo, dela
ta su pro!;oncia on Geinco el quo 
la sede do osa sociedad os un 
entresuelo da la calla Maluquor. 
4, donde el actual dirigente do OS 
tiene su despacho. 

A Galnco pronto se unen nue
vos e Importantes socios: Jaime 
Cesáreo Fernándaz Alvarez. hoy 
presidente da la Pequefla y Me
diana Empresa Valenciana (Py
mav); Hugo Juan Martlnez Rico 
(hermano del funcionario socia
lista Francisco Martlnez Rico), y 
Luis Hernando Nieto, concejal 
socialisla de urbanismo en Bur
jassot que ingresa tres meses 
después de las elecciones muni
cipales de 1987. Hernando Nieto 
dura bien poco. El 27 de enero 
de 1988 abandona la sociedad 
junto con el abogado de Slmu
trans, Jaime Moreno Catalá, y el 
funcionario socialista Eusebio 
Mollinedo. 

Es en esta fecha cuando o la 
sociedad del PSPV y especial
mente de Manuel Rlvas comien
zan a llegar destacadas personas 
vinculados al mundo empresorlal: 
Asencio José Pastor Mompó (om· 
presario que denunció ente Blan
ca Blanquer el chantaje por una 
recalificación en Calpe que provo
có ol •caso B/ssco• tras la de
nuncia formulada por la ex dlreo
tora general de Urbanismo onte el 
fiscal, Enrique Beltrán) y Carlos 
Turró Homedes, consejero dele
gado de Cleop. una de las moyo
res empresas adjudicatarias de 
obras públicas. 

Rlvos gon6 In botollo ni PSOE 
Hasta julio de 1988 no aparece 

Manuel Rivas como miembro de 
Geinco. Su nombre figura en los 
documentos reglstroles un mes 
más tarde de celebrarse el con
greso del PSPV·PSOE en el que 
el secretario general, Joan Ler
ma. le apnrta de los finenzns dol 
per11do y •llego• como gorento 
nombrado por los empresarios 
Asencio Pastor y Jaime Cesé.reo 
Fernández. El cese en el érea de 

R 1vas aparece 
oficialmente en 

Geinco cuando 
Lerma lo destituye Manuel Rlvaa hoy dlr1ge Oemoc,.ola Socl1ll1te. M. M 

Lerma puso a Rlvaa al frente de las finanzas del PSPV. M. M 

finanzas del ahoro dirigente de 
OS no pasa desapercibido. Más 
bien está rodando por unn agrio 
polémica en torno a diversos ne
gocios realizados por Rlvos que 
le valen el apodo de E/ Marsol/ás 
y que se les escapan de las ma
nos a Joan Lermo. El secretorio 
general del PSPV intentaba in
fructuosamente que oe vigilase a 
Rivss en la sociedad, y para ello 
llega a poner ol ex conseller de 
Sanidad, Miguel Millano, aunque 
no consta en el registro. Mlllana, 
acosado por E/ Maroollás, aban
dona muy pronto Gelnco. 

Fuentes soclnlletaa nooournn 
que, tras alejar o Rlvas del control 
do les finanzas. el •o.poroto-• del 
¡>4r1ido intento coger el timón de le 
sociedad. La lucha la pierdo Ler
ma, como lo demuestran loo docu
mentos roglstralos. El 19 de octu-

bre de 1988 coson en Geinco to· 
dos los miembros del PSPV: los 
hermanos Martlnez Rico y Fran
cisco Sen6n. También abandona 
el ·barco• el empresario Asando 
José Pastor. Las mismos fuentes 
reconocen que los negocios reali
zados por Genera/ /nvastíng pu
dieron aportar beneficios a las ar
cas del partido en un principio, y 
af\aden. •probablemente no to
dos los qua genero.ron sus actlvf
dados, porque R/vas empezó 
muy pronto a volar con alas pro
pias•. Que Gelnco pudiera aer 
rentable para las flnanzas soclalla
tas expllcnrla esa lucho por su 
control. 

José Manuel Rlvos sigue ade
lante, quedando la sociedad bajo 
su dominio y el de los empresa
rios Carlos Turró y Jaime Cesá
reo Fernández, a los que se suma 

J oan Lerma 
intentó el 

control de la 
sociedad,pero 
perd ió, y los 
militantes del 
PSOE dejaron 
solo a Rivas 
Juan Juan Balbastre (ex director 
de Ubesa). En 1989, el consejero 
delegado de Cleop, Carlos Turró, 
y Rlvu se quedan como únicos 
socios, y a finales de ese af\o 
•sumergen• la empresa redu
ciendo capital. 

Con la sociedad Geinco, Rivas 
Inicia la construcción de su • Im
perio• a la sombra del PSPV. Un 
Inmigrante llegado de Venezuela 
y que con apuros logró montar 
una pequella tienda de electrici
dad en Ou'art de Poblet se con
vierte, tras paaar por IH finan
zas del PSPV-PSOE y espedal
mente por Gener• / Jnvesting 
Company. en un destacado eje
cutivo que se pasea en un Me r
codas. además de tener en f.'º. 
piedad otros coches. y que t ene 
un patrimonio lnmoblllarlo nada 
desdellable. 

Los hombres 
de Rlvas siguen 
en las finanzas 
del PSPY..PSOE 

El actual responsable 
de .. las finanzas del 
PSPV-PSOE, Antonio 
Castro. mantiene a los 
•hombres• que Manuel 
Rivas colocó en Gene
rs/ lnvesting Company y 
que además pRrticlperon 
en los múltiples y con
~rovertldos negocios diri
gidos por ET Marsa/16s. 

Sus nombres son 
Francisco Mart!nez Rico 
y Eusebio Molllnedo 
Franch; ambos contlnO· 
en aiendo funolonarloa 
del PSPV-PSOE y sler>
do «personas de total 
confianza• en el control 
de las ~s $0Clalislas, 
cuyo destino rige Anto
nio Castro. c:Uestlón que 
sorprende a más de 
uno. 

El actual rffponsabt. 
da finanzas del PSPV
PSOE pudo conocer, a 
través de Francisco Mar
tínez Rico y de Mo!6nedo 
Franch, los enlntsllos de 
la gestión económica de 
Manual Rlvas y, esp•· 
.cialmente, los pormeno
res da todo lo relaciona· 
do con Gelnco. 

FuentH aolwntea de 
la dirección aoclallsta 
sel\alan que precisa
mente el secretarlo ge
neral del PSPV, Joan 
Lerma, Intentó el control 
de la sociedad mercantil 
a través da ambos fur>
clonarloa del partido, ea-
1>9dalmente dt Francl .. 
co Martfnez Rico. 

Cuando el eecrelarlo 
general del PSPV perdió 
el •pulso•, las mismas 
fuent es. aseguran que 
Manuel Rlvaa hizo lo Im
posible porque. al me
nos, Francisco Martinez 
Rico siguiera con él al 
frerite de Gelnco, pero 
hubo dlreotrlou muy 
concretae de Lerma y 
eatoa doa funcionarios 
del PSPV tuvieron que 
elegir, optando por aa
guir en el partido con 
una auatanclal ~ora 
económica en aua ,.... 
pectivas nóminas. 
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Quién es 
quién en 
«General 
lnvesting» 
E.A:,......,~~~~~-,-,,-=--

EI 28 de mayo de 1985 se 
Inscribe en el Registro lo Socie
dad •General lnvestln~ Com· 
ponyn {GEINCO). El ob1oto so
clal ero la reallzacl6n de todn 
clnso do operaciones do comer
cio al por mayor en territorio na· 
clona! o extranjero, asl como 
operaciones de Importación-ex· 
portacl6n y promoción de toda 
clase de negocios sobre la pro
moción de inmuebles. derochos 
realos. titutos y valores. 

Los socios fundadores eran 
Francisco Senón Rublo. mlllton· 
lo dol PSPV-PSOE y consoJoro
dologodo del diario Mod/rerrd· 
nao; Francisco Martlnez Rico, 
funcionario del PSPV-PSOE; 
Josó Joime Moreno Cotoló. obo
godo v inc ulL1do n In emproso Si
mutrans: Carlos Paya Chordl, 
cul\edo de Manuel Rlvas; Euso· 
bio Mollinedo Franch. funciona· 
tio del PSPV y miembro do lo 
comisión revisora de cuentos. y 
José Adolfo Balaguer Sierra. 
Cedn uno de estos socios sus· 
cribe acciones por valor do 
6.760.000 pesetas. 

El primer consejo de odmlnis
trncl6n de GEINCO lo constllu
yon los socios lundodores. o ex· 
cepcl6n do José Adolfo Bolo· 
guer. So nombra presldonlo ni 
cul\ado de Manuel Rivns, Carlos 
Peyó Chardl; la vlceprealdencla 
recae en Francisco Martlnez 
Rico; José Jaime Moreno Catalá 
ocupa el lugar de secretario. y 
quedan de vocales Francisco 
Sen6n Rubio y Eusebio Mollino· 
do. 

El 28 de junio de 1986 el con· 
sejo se modifica y se amplio ln
cluyondo como vocal o Jolmo 
CooMoo Forn~ndoz Alvnroz. ne· 
tuut pro:udonta de la Poquoflo y 
Mediana Empresa Valenciana 
(PYMEV). El 17 de soptiombro 
do 1987 se re'lstructurn ol con-

~;',~n~u é'~t~~:•~:s~rtF!~~lnd':~'I~: 
presidencia de GEINCO. Fran· 
cisco Mortlnez Rico quodn como 
vicepresidente. Josó Jaime Mo
reno Catola se mantiene de se· 
crotnrlo y Francisco Senón Ru· 
blo y Eusebio MoHlneáo conser· • 
vnn sus vocallas, asl como se 
adhieren nuevos socios : Luis 
Hornnndo Nieto, concejal socin· 
llstn de urbanismo en éurfassot, 
y Hugo Juan Mertfnez Rico, 
hermano de Francisco Mnrtfnez 
Rico, a quien nombran director· 
gerente. 

En enero del 88 ceson como 
miombros del consejo Josó Jol· 
mo Moreno, Eusebio Molllnodo y 
Luis Hernando Nioto. Hny una 
ronovacl6n y so Integran Ason
clo José Pastor, empresario vin· 
culndo al escándalo Calpe , y 
Cnrlos TLl!ró Homedes, conseje· 
ro dolegado de Cleop. En iullo 
de 1988, Jaime Cesáreo l=er· 
nándoz y Asenclo José Postor 
designan á Manuel Rlvas geren· 
lo do GEINCO, con amplios po· 
dores. En octubre do 1988 ce· 
san Asencio Josá Pastor Mom· 
p6. los hermanos Martlnoz Rico 
y Francioco Son6n Rublo. El 
consejo se reduce a Carlos Tu· 
rr6, Jolme Cesáreo FornAndez, 
Manuel Rivas y entra el ex dlrec· 
lor de UBESA. Juan Juan Bol· 
bastro. En febrero de 1989 di
malo Jolmo Cesñreo Forn6ndoz 
y quedan como únicos socios 
Carlos Turró y tAanuel Rivas. 

+ Feo. Soncrl Rubio 
Administrativo 
Militante PSPV· 

PSOE. Consejero 
Oologado del diario 

Modltom!neo. 

+ Feo. Mortlnoz Rico 
Administrativo 
Funcionario del 
PSPV-PSOE. 

Jaime Cesáreo Fdez. Alvoroz 
(Pruld<tnto do Pymov) 

2-Vll-1986 

+ 
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J. J. J no Cataló Carlos P + Ol!Ydl Eusett> I Fran::h ;:J:..:. A..:....:==~Slerra=.; 
Abogado Industrial Adnúnlrtntivo Graduado Social 

1 

+ 

Slmutrans. Cul\ado de José Funcionario del 
Manuel Rivas. PSPV·PSOE. Miem· 

NUEVOS SOCIOS 

1 
Lulo Hornondo Nieto 

(eonceJel Urbenlomo BurJu· 
' eot PSPV·PSOE) 

17-IX·1987 

NUEVO CONSEJO 
27 do enero 1988 

1 

bro ooml1!6n revlaota 
de cuentas. 

-
Hugo Junn Martfnez Rico 
(Economlola. Hno. de Feo. 

Martlnez Rico) 
17·1X-1987 

CESES 
27 de enoro 1988 

• J.J. Moreno Cata16. 
•Euseb io MolllnodoFronch. 
• Luis Hernando Nioto. 

J + Asencio J. Pastor Mompó Carlos TUTÓ Homedes Jaime Cesáreo Fdez. Alvarez 
Presidente de Pymcv 

Hugo Juan Mlnez. Rico 

Empresario vincu lado 
ni ESCANDAL O 

CALPE 

t 
Consej ero delegado 

C LEOP 

Nombran a M. Rivas gerente el 15-Vll-1988 

i J 
NUEVO CONSEJO 

19 da octubre 1988 

t 

CESES 
19 do octubre 1988 

Economi~t n. Hno. de 
Feo. Martín& Rico. 

• Asonclo J. Pastor Momp6. 
• Hugo Juan Martlnez Rico. 
• Feo. Martrnoz Rico. 
• Feo. S enón Rublo. 

J 
Carios Turró Homedes 1 Jaime Cesáreo Fdez. Mtaroz 1 José Maruel Rivas Juan Jua1 BaJbastre 

Ex director UBESA 

CESES 
FEBRER0-1989 

I •Jalma Coséroo Fdoz. Alvarez. ¡ 
¡ 23 de mayo 1989. Rivas da poderes a Pilar Camps Camps (nuera de J. Balbastre) 1 

SOCIOS UNICOS 
22 de novfembre1989 



~SPANA 

-Representantes de UGT participaban en la dirección de la 
empresa pública cuandQ se det~ctaron irregularidades 

Contabilidad 
'inadmisible 

y asombrosa' 

El PP exige una auditoría 
sobre el fraude de Enatcar 

El Tribunal de CuentaS 
considera en un informe 
reservado, al que ha 
tenido acceso EL SOL, 
que la contabilidad de la 
empresa Andreo, una de 
las !lliales del holding 
Enatcar, es "inadmisi· 
ble", y sus resultados 
negativos son "asombro
sos". 

EL SO!,- Madrid 
El Partido Popular (PP). a tra· 

vés del diputado Felipe Carni· 
són, reaccionó ayer con sorpren· 
dente rapidez a la noticia sobre 
la detención de Cecilia Cereceda, 
un empresario salmantino pre
suntamente vinculado al fraude 
en la Empresa Nacional de 
Transportes por Carre tera 
(Enatcar). Camisón solicitó al 
Ministerio de Transportes una 
auditarla sobre la controvertida 
situación económlca de Enatcar. 

Camisón anunció que la Me
sa dcl Congreso tramita ya una 
solucirud para que comparezca 
en la Cámara el ministro de 
Transportes, José Barrlonuevo, 
e informe de las razones "del re 
ciente °""" del p1-c;;ldc111c y otros 
tlm.'Ctlvus de r:1uucar". 

En noviembre, Transportes 
denunció an te el Tribunal de 
Cuentas irregularidades en el 
holding. El informe que elaboró 
el Tribunal está paralizado en el 
Congreso de los Diputados. 

El holding Enatcar, la empre
sa de transportes por carretera 
más Importante de España, asu· 
mló en diciembre de 1988 el pa· 
trlrnonlo de Atear, filial de Ren· 
fe. Y desde el primer momento 
ha estado perseguida por el fan· 
tasma dcl fraude. 

En el periodo contable corres· 
pondlente a 1968, en el que fue
ron detectadas las principales 
irregularidades, al frente de la 
empresa habla numerosos re· 
presentantes de la Unión Gene
ral de Trabajadores (UG'I'). El ac· 
rual secretario de acción slndl· 
cal de UGT, Apolinar Rodr!guez. 
fue en 1986 presidente de Baco
ma SA. la más polémica ffilal. 

Pero los primeros protagon is· 
tas fueron Rafael Ortega, ugetis· 
ta y presidente de Enatcar. y su 
cuñado. Fernando Galvo, huido 
de la Justicia. que era gerente de 
las tres filiales de Enatcar de· 
nunciadas por el Ministerio de 
Transportes: Bacoma SA. Com· 
pañia de Transpones del Medl· 
terr.!.neo (CTM) y Andreo. 

FUentes parlamentarias cal· 
culan en unos 9.000 millones el 
agl-Oero heredado por la empresa 
como consecuencia de In gestión 
lrro¡¡ulnr on uaoa tros Olinlos. 
Otras fuentes do Enatcar , sin 
embargo. consideran esa cifra 
"muy exagerada''. 

El hilo y In t r a m o 
la detención de Cereceda ha 

puesto al descubierto plcras has· 
ta ahora desconocidas del com· 
plicado puzzle de Enarcar. 

Por ejemplo, que Transportes 
Periféricos de Murcia SA (Tra· 
pemusa). la empresa desde la 
que Cereceda hizo su fortuna, 
utilizaba en sus rutaS a personal 
de Bacoma gratuitamente y ade
más cobraba a Emacar un pre 
cio superior al habitual por kiló
metro recorrido. 

Y que Autos Cereceda SA 
(..\cesa). participaba con un 2.5% 
de las acciones en una empresa 
llamada Gestión y Servicios. en 
la que también tenia una parte 
del 2.5% Enatcar. 

Gestión y Servicios, creada 
por Jul io Soto -subordinado 
del entonces presidente de Enat· 

Militantes de UGT convertidos en 
empresarios, o empresarios sindicalistas, 
son en su mayoría los protagonistas de la 
historia de la descapitalización de una 
empresa pública, Enatcar, que ha hecho 
ricas a muchas otras privadas. 

• Sobre Bacmna. otra 
polémica flllal de Enat· 
car, dice que "no es fácil 
af1nnar categóricamente 
las causas de este resulta· 
do económico, que 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

pueden ser debidas al 
exceso de personal, a la 
acumulación de pérdidas 
sucesivas, a la concesión 
de préstamos y avales a 
las sociedades flllales o. 
en suma. a una gestión 
deficiente, pues todos esos 
elementos parecen haber 
conCWTido". 

Organigrama de ETNACAR · bles en el holding Enatcar, Ges· 
tlón y Servicios era la llnlca no 
gerentada por Galvo, el cuñado 
del presidente deJ grupo. 

2:~WlW 

la erra Julio Soto 

CTM 

Calvo tenla bajo su mando 
Bacoma (100% de Enatcar), 
CTM (40% de Bacoma) y Andreo 
(IOO'lo Bacoma). Antes de fugar· 
se. y cuando la auditora Peat 
Marwlck habla detect11do ano
mallas en su gestión. Galvo fue 
despedido por su cui'lado Ortega 

Según el Tribunal de Cuen· 
tas, recibió 20 millones de pese. 
tas como lndemnlzac!On. Galvo 
ten la en vigor cua tro contratos 
laborales con el holding de los 
cuales sólo uno Iba ílnnado por 
la parte contratante. 

De modo que Galvo recibió • 
indemnl7.ación de cuatro empre
sas: Enatcar (un talón de 7.5 mi· 
nones de pesetas). Bacoma (otro 
de 5 millones). CTM (5 millones) 
y Andeo (2,5 millones). 

Pero, paradójicamente, todos 
los cheques Iban contra la mis· 
ma comprulla, CTM. y las rúbr1· 
cas que autorizaban el desem· 
bolso correspondian a J osé Luis 
Mart1n Alela y Sebastlan lavado 
Rodrlguez. ambos militantes de 
UGT. El Trlbunal de Cuentas po
ne en duda que tuvieran autorl· 
dad para firmar los talones. 

• El gerenu de las 
empresas Bacoma, 
Andreo y CTM. Femando 
Calvo, actualmente huido. 
flnnó un contrato con su 
propio cese y las lndemnl· 
zaciones correspondien· 
tes, que ascendlan a 20 
millones de pesetaS. El 
Tribunal de cuentas 
detectó la anomalla 

• El Tribunal anallz6 una 
fotocopia llnnada por el 
propio Galvo "y por otras 
personas que parecen 
corresponder a J osé Luis 
Martln Alela y a Sebastián 
lavado Rcxlrtguez". Estas 
fotocopias corresponden a 
cheques bancarios, por la 
cantidad Indicada. en los 
contratos, y todo con 
cargo a Compañia de 
Transportes dcl Medlte
!Táneo, sociedad lnstru· 
mental del holding. 

Ortega y su cuñado Calvo controlaban el organigrama. 

En junio de 1989. lavado fue 
expulsado de UGT (aunque si· 
gue en el PSOE) por una comJ. 
sión de conllictos que lnvestlgO a 
cinco mili tantes, de los que ex· 
pulsó a dos, pero que no llegó a 
Investigar a Mart!n Alda y no 
pudo expulsar a Galvo. porque 
alegó no ser del slnclicato. 

• Los lkniros no saben si 
estas personas tenlan 
poder para ordenar estos 
pagtJS. SI no, tendr!an que 
ser procesados. 

car, Rafael Ortega- alquilaba 
los autocares sin conductor de 
Enatcar . Con esos autocares. 
Gestión y Servicios. a travl!s de 
sus socios transportlstaS. real!· 

zaba trayectos para Enatcar, a ia 
que también cobraba a mucho 
mayor precio el kilómetro. 

De las cuatro empresas que 
presentan i.rregularidades conta· 

Pesquisas sobre una estafa de 360 millones 
'Y Sistema 'leasing• 

El origen de la presunta esk'lfa de 360 
nulloncs, denunciada por Enatcar y 
realizada por Femando Calvo y Anto
nio Teme! Urbaneja, el primero en 
paradero desconocido y el segundo en 
prisión, se encuentra en el hecho de que 
en el momen to de comprar 80 autocares, 
C.'llvo ostentaba cargos de responsabill· 
dad en las empresas Bacoma y CTM. 
Ello le pennitió contratar la compra por 
sistema leasing desde CTM y avalarla 
con su propia firma desde Bacoma 

T Una compra duplicada 

Un juez de Málaga Investiga en estos 
momentos la duplicidad de facturas en 
la adquisición de los autobuses n favor 
de Antonio Teruel. Según la 
investigación judicial. el 16 de agosto 
de t988 Fernando Calvo. como 
presidente de CTM, contrata con la 
empresa Aresleaslng el arrendamiento 

con opción n comprn de 43 chas is de 
autobuses Mercedes. Igual nú mero de 
carroccrlas y de videos. televisores. 
aparatos de audifonla, de aire 
acondicionado y de frenos eléctricos, 
además de 301 neumáticos. 
Un mes más ta rde, el 11 de julio. 
Fernando calvo repit ió la misma 
operación. esta vez con la empresa 
lnterlcaslng y por 37 au tobuses y todos 
sus componentes. En ambas ocasiones, 
la empresa originarla faci.lita los 
autobuses Incluyendo en el precio 
todos los accesorios. A pesar de ello, en 
las dos operaciones aparecen facturas 
firmadas por Antonio Teruel por, en 
suma, 80 aparatos de aire 
acondicionado, otros tantos equipos de 
música. videos y televisores. El 
montante global de estas facturas es de 
320.599.998 de pesetas. más otros 38,5 
millones en concepto de IV A que 
Teruel no abonó a Hacienda. En 
ningún caso fuero n suministrados los 
equipos a CTM ni a Bacoma. 

1 

"' Un registro positivo 

El juez de Málaga ordenó el registro de 
la vivienda de Calvo, que no d ió 
resultado positivo. SI aportó luces el 
registro en el domicilio de su esposa, 
Maria Isabel Ortega Martln, donde se 
han encontrado d ocumentos "que 
tienen mucho que ver con la 
Investigación'', según aseguran 
fuentes de la misma. 

'Y Investigación bancaria 

El juez de Málaga ha realizado un 
ardu o trabajo a la búsqueda del dinero 
producto de la presunta estafa. Lo 
demuestra el hecho de que ha 
solicitado informes económicos de 
distintos empresarios del transporte al 
BBV de Salamanca y de Murcia, 
bancos Central, Zaragozano, Hispano 
Americano, Citibank, Caja de Ahorros 
Provincial de Málaga y el Banco de 
Crédito y Ahorros de Murcia. 



EL INDl·l'I '-'DIENTE 

SuáreL dcnurn.:ia 
la campaña del PP 
para captar 
mifüantes centJistas 

EL INDErENDIEN"IT 

Stvlll•. El g residcnle del CDS, 
Adolfo Su.ircz. denunció ayer en 
Sevilla una «cmnpunn s is1em:i1i
cn» del PP para cnplnr militantes 
y dirigentes del CDS, nlgo que el 
candidato centrista a la Junta de 
Andalucía, Luis Plaza, calificó 
como «Opa hostil parn destruir
nos». El ponavoz del CDS, An
tonio Femándcz Teixidó, señaló 
que el PI' «está potenciando el 
transfuguismo poll tico. cuando 
son los que más lo hnn criticado». 
No obstante. Luis Pln1.a negó que 
el presidente del PP, José Maria 
Azn:v. se hubiera reunido con 
una vi:in1cna de conccjnles de 1:1 
comarca mnlugucr)n de Ante-que
ra dispuestos a ingresar en el PP. 
tal como rccoglnn algunas infor
mncioncs de prensa. 

El CDS andaluz celebró ayer 
en Sevilla una convención fede
ral en la que unn treintena de car
gos públicos del panido en An
dalucía debatieron sobre la pro
puesta de programa electoral para 
los comicios andaluces del 23 de 
junio. que incluyen 602 medidas 
porn resolver los problemas de la 
comunidnd. 

Adolfo Su:ircz reconoció que 
lns cncucs1:ts prevén unos malos 
resultados pani e l CDS en las 
elecciones nndnluws. aunque sc-
1)aló que crnhora estamos sem
brando para nuestro objetivo im
portan1c, la.s elecciones munici
pales y autonóm1cns del próximo 
a~o». El líder ccntris1n dijo que el 
CDS cspem modificnr dur.mlc In 
cmnpai'la In i111e11eión ele voto y 
lograr rcprescn111ci611 en el Parla
mento andnluz. Su~rez insist ió en 
que, aunque se produzcan unos 
malos resultndos. el CDS no va a 
desaparecer. 

Aznar cree injusta 
la proliferación de 
los «juicios públicos 
de papeb> 

H INl>í:l' l:NIJIENTF 

¡\ 1:uJrid. El presidente tlcl PP. 
JosC Maria 1\znur, arimm que «no 
es justo que se produzcnn juicios 
público~ ck p:apd con 1:111ta asi
duidad. ni que haya personas que 
inme<lia1amentc usurnan IJ con
dición de jueces. probnblemen1e 
porque no hay un funcionamiento 
eficaz. de la ju~tician . 

Azn:1r, en 1111:1 entrevista <JllC 

publicó ayer HLn Vnnguardia». 
asegura que todnvia es posible 
«recuperar la nonnnlidnd del diá
logo entre el Gobierno y el prin
cipal partido ele In nrosició1m. 

El lidcr del l'P 111i111111 qui.! 1111 

necesi ta el ub:ilón de oxigeno» 
que le lanzó el Presidente del Go
bierno durante su viaje a Cnnndá. 
Manifiesta: ccNo rechazo ningún 
puente. Simplcn1cntc digo que en 
este momento no me he visto nc
n:.,.it:ulu tic ni11~ú11 h;1fú11 de o~I · 

geno. Yo tan1¡>oco he pedido l:i 
dimisión de Gonzi\lez ni he cues
tionado su honradez.» 

Sobre las lecciones del cccaso 
N:1scirm~ . A11rnr d ice <1uc cnlrc 
ellas se cncucnlrnn la forialczn 
del PP. «Ningunn fuerza política 
ni ninguna institución en nuestro 
pnís -concluye- huhi cse 
11g,11un1ndn lo que hn 11g11:1111mlo el 
PP.>• 
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RUDIGER HERZOG 
Defensor de Guenlcr Gruuwald, ex tesorero tic la Fundación Ebcn 

«No existen justificantes de las entregas 
de fondos a los socialistas españoles» 
Es joven, dinlimíro e ímpentlnlble romo un blo
que de hormigón: Rüdigtr llut~ dcftnSOr dd 
antiguo tesorero de la fundación Frit'drich EIX'ft 
(sodaldcmócnita), Guentrr Gninwnld, prO<tSOdo 

por supucst• cwslón de ímpucstos. A discusión 
cstlÍ ti p•r:adero de veintidód millon<S de marros, 
de los que ctmi de sie~ se entregaron a los socil
listos españoles y portugueses. Tambltn si el 

PSOE rtttbió pane dt est dinero o dt los quince 
millones rest211tes, de cuyo dtStino. 11 ígull que dt 
w tntrtgts tn España y Ponugal. no txislcn do
rumtntos justif1t2tfros, aunque los hubo. 

MIGUEL ALVAREZ l'RIETD 
Donn. El nbogaclo Rlldiger 

l lcrwg hi1.o saber :il fiscal que 
lleva el cnso en Bonn. Andrcas 
Schuc1z. en un mensaje cctop se· 
crct». que éste es un asunto de 
gmn relcv~1ncin en politica exte
rior. No tiene pruebas de que el 
PSOE haya recibido dinero des
pués de 1977. pero tnmpoco lns 
tiene de que no lo recibiese. 

- ¿l'or c111é cnlificn este cn
su de «d ccis ivnm e nte impor
hu11c» en politicu exterio r ? 

- El que se vean afectados 
otros paises. España y Ponugal. 
le concede un car.kter 1>olítico 
de gran imponancia. 

-¿No seria más cxncto de· 
cir porque podrinn cslnr irn· 
plicndos destncndos polítícos 
soclalistns cspniiolcs? 

- Debo decirle c¡tte no creo 
en In implicación e.le polí1icos 
espa1lolcs. Usted se hace eco de 
lo que dice In prensa de su pais. 
Y todo eso es el resultado de un 
mnlentendido sobre el dcslino 
de esos dineros. 

-Se 1raln de \1cin1ldós mi
llones ele mnrcos, d e Jos fili e 
los sol'inllstns 1•sp11011h•s y p11r-
111g11cses reclhleron 111111 ¡rnrtc. 
¡,Dispone, pnrn exculpar n su 
defendido, de j ustlncnnte5? 

-Si se refiere n si tenemos 
resguardos sobre el destino de 
esos fondos, no. No los hny o. 
por lo menos. yn no los hay. Por 
eso no se hn sobreseído toml
mcntc el proceso, por la fa ltn de 
prnebns. 

- Dice u s t ed ttyn no los 
lrnyn. ¿Eso <1u icre decir que 
los hubo? 

- No puedo contestar con 
exactitud. En cualquier caso, 
hoy no existen tnlcs documen-
10". Así me ha informado mi dc
li.:mlido, y pano de 1:1 h;ise de 
que no existieron nuncu. 

-SI le dlcrn unn 11ísrn sobre 
el ¡J:1n11ll·ro ll l' l'Sos docu111c11-
1os. ¿cstarin d ispuesto :1 utili
zurlos y n huctrlos pt'1hlicos'! 

- No creo que cncon1rara na
do. Usted sabe que ese dinero 
fue cnlrcgatlo en 111c1!llico en 
E~p :11):1, y el tlclcg:ulo tic la 
Fund"ción Eben lo destinó u lo 
organiz..1ción de seminarios. Sin 

Dtctcr Ko nlcckl ut'i:ur6 111 H lc diar io q ue en' laba los justific.antcs a AIC1111anl1 

«No creo en la 
implicación de politicos 
españoles. Eso es un 
malentendido» 

«Los socialistas de 
España y Portugal 
recibieron siete millones 
de marcos pero no para 
financiar los partidos» 

duda, también recibió dinero 
UGT. lo que hn sido confinnado 
pur cl s indicato. No creo <.lUC 
cxist3n rcsgu:1rdos. 

- ¡Qué cxtrn11u? El sc ilo r 
Konieckl, director de 111 Ehert 
cu i\ludrid, hu dícho que todos 
los d ocnml'nlos st: cncucnlr:in 
t•n la n· 111 m i , l' l1 Uonn. 

- Por eso le he dicho que no 
descarto la posibilidad de que 

hnynn exisli iln, p ero hoy no 
existen. Y esto se debe a que se 
conservan sólo du.rantc un de· 
lenninndo periodo de tiempo. 
-¿Dcsnpa r cc:icron esos 

comprobantes unt es o dupuú 
de Iniciarse el proceso? 

- Desde cuando no existen 
esos documentos no le puedo 
decir con exactitud. Tuvo que 
ser antes de comenzar el proce
so, porque n partir de 1984 el 
fiscal registró todas las dcpen
dcncins de In Fundación Eben y 
lns casas de los inculpados y no 
encontró nndn. 
-Se~iin usted. los socinlls

t;is l'SIHlílolcs y p orlUJ!UCSCS 
r ecibier on cerra de siete mi· 
!Iones de mnrcos. ¿Q uién reci
bió los millones restantes? 

- Es cxnc10 que los socialis
las en su (lr&ÍS y en Portugal reci
bieron cerca de siete millones. 
El resto. unos quince millones, 
fueron puestos a disposición de 
In Fundnción Nnphtnli. en Sui· 
ta. Me 11u:1g1110 que h:1hrtrn !roH.lo 
destinados n proyectos de esta 
fundación en Israel. 

- F:xlsten Indicio• d e que • I 
menos una parte de esos mi
llones pasó a la caja del PSOE. 

-Eso es nuevo pam mi. Con 
ese dinero no se ha financiado 
ningún partido. Esos millones 
se destinaron a los sindicatos y a 
otras actividades. Lo que publi
ca la prensa espa~ola se basa en 
una infonnnción de «Der Spie
geh>, que no es más que una 
mera suposición. Ese dinero 
<mO» se destinó, según mis in
fonnaciones. al PSOE. 

-Exíst e In Impresión de 
q ue se trata d e cerr a r e.I ca.so 
con un acuerdo entre usttd \1 

el fi scal, con e l pre1ex to d (. 
ocultar deta lles ci ue podrl•n 
generar una crisis de Gobier
no en Madrid. 

-Un pacto entre el fiscnl de 
Oonn y yo en este punto no lo 
hay. ni lo habrá. Re-chazo cnér· 
gicamcnle esa sospecha. El fis
cal ha invcstigndo y registrado 
nh<olutamenlc todo lo que po
(lria cuntirm:ir lu ~>,pecha 1111-
cial de evasión de impuestos por 
pane de mi defendido. 

Alguien miente en el «caso Fliclo> 
JOSE LUIS SANZ 

Mndrid. Alguien miente. El 
«Cnso Flick» y la fi nanciación 
de los socialistas cspaftolcs y 
portugucsc~ por el SPD se ha 
CCl ll\' C I iiclo. en A lc111:111i:i. de re
pente, en unu ur;izón <k Esta
do». 

Rlldigcr Herzog. militanlc 
del SPD. nbogado del nntigun 
tc:-.orcm tic In F11111lnciún 1:1l\:rl. 
Oucnter tirnnwuld, se con1rnd1-
ce. A finnles de octubre de 1988 
Herzog envió una cnna ni fisc.11 
del Estado nlemiln con la indi· 
c11c ió11 m\ltn111cnl c co11fick11-

cialH por 1ratarsc e.le un asunto 
de «la mnyor importnncia en 
polític:i exleriom. Se tralaha ni 
mlis ni menos que de los justifi
cantes ctcl tccaso FlickH y de la 
cluc11111c11l:n:illn tic 111 li11a11cia
ci611 de los sodnlis1as tic la pc
nlnsula Ibérica, que cu1110 hn rc
vclndo :ihora el :-;c111:11111rio alc-
111:\11 ctDer Spiegelo. :-.e rc:1li1ú :.1 

llU\•é:-. ck Jo, !lol'I V Hº ll " ck ... · , 1110 -

nujc tic la ltcplibl11.;n Fctlcrul th.: 
Alemania. 

Con la clasific.1ci6n de «nlta
mentc con fid cnciah>, llc r1.og 
co11siguib c111onrcs 111111 11 r clos 

p:ljnros de un tiro. Es decir. por 
un lado evitó que su defendido 
acabam en la ct\recl. Y por otro. 
consiguió alcnnr a la burocracia 
de la RFA. porque según llcr-
1.ug ucl hecho clc que se vean 
afectados otros países, concre
tamente España y Ponugal. le 
concede un c~m\ctcr polit ico de 
g.rnn imrortnncian. 

Ahorn. l lcf/11~ aM.·~urn ' lltl' 
no cx 1~ten lo~ rc~guar<lus !)ob1c 
el destino de los fondos. uNo los 
hay. o por lo menos, ya no los 
hayn. tlcsa111ori1;mdo así lns dc
clnrncioncs tlcl rcprcscn1:111tc de 

la Fundación Ebcn en Espa~a. 
Dieter Konic-cki quien en dccla
rncioncs a este periódico a~cgu· 
raba con vehemencia que todos 
los docum entos se encontraban 
en Alemania. 

«Antes de 1977 hubo de todo. 
de lodo», declaraba a EL INDE· 
PENDIENTE Koniccki. «Todo. 
abrolutamcntc lcKlo cst3 ju~1jfi. 
' "ulo ... ·un duc 11111 ... ·oht,, y In' 1111 

cumc:nto~ c::.tán alli. en la Rl-A .n 

Alguien miente. Y la mcn1ira en 
la RF A. cuando está relacionada 
t.·on una prcsuntn cv¡L'=ión dc im
puc:-.h,~. M.' rn~1igu ron In c:\rccl. 
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La sociedad auspiciada por el PSPV-PSOE justificaba sus ingresos con estudios muy peculiares 

Geinco recibió dinero de empresas adjudicatarias 
de obras y contratos de la Administración pública 

EMPAR AIGUES. _ ___ _ 

General lnvosting Company 
(Geinco), la sociedad creada 
por militantes del PSPV-PSOE y 
por Manuel Rivas en su etapa al 
!rente de las finanzas del PSPV
PSOE, cobró importantes canti
dades de dinero de las mayo
res empresas adjudicatarias de 
obras y servicios públicos, se
gún ha podido comprobar Le
vonte-EMV, quo ha tenido acce· 
so a numerosas facturas conta
bilizadas por lo citada sociedad. 

Geinco recaudó sumas muy 
importantes de empresas como 
Dragados y Construcciones. Cu
biertas y Mzov, Mediterráneo 
Expres, Plnstic Omnium, Publi· 
cidad Pivot, Graphic-3, Hispano 
Alemana de Construcciones 
S. A. Macosa, Pesa Electrónica 
y Laboratorios Apinsa Levente, 
entre muchos más, justificando 
esos ingresos ecomómicos con 
estudios, en muchas ocasiones, 
realmente poculiores. Este dia
rio ha podido sobor qua los ma
yores ingresos obtenidos por 
General lnvesting Company tu· 
vieron lugar desde su creación 
(1985) hasta 1.988. lecha en la 
que Manuol Rivas cosa en ol 
ilrea da linanzas dol PSPV. Los 
ingresos disminuyen cuando, tal 
como publicó oste diario en su 
edición del domingo, Lerma no 
puede hacerse con el control 
de la sociedad y· la misma es 
abandonada por todos los mili
tantes del PSPV-PSOE. dejando 
sólo a Manuel Rivas con los em
presarios C3rlos Turró (Cleop). 
Cesareo Fernóndez (presidente 
Pymev), y Juan Juan Balbastre 
(ex Ubesa). 

Cubiertas y Mzov, empresa 
a la que se adjudicó entre 1985 
y 1987 obrns importantes, como 
el tramo del rlo de Bolill, el Pa
lau de la Música, el coleclor nor
te o la prolongación de la Ala
meda. por vnr ios milos do millo
nes de pesetas, pagó a Geinco 
2.750.000 pesetas el 27 de di· 
ciembre de 1985 por un esludlo 
de aperturn do morcado en Tú
ne z, y tnmblon desembolsó 
5.000.000 de pesetas el 3 de 
enero de 1987 por diferentes 
estudios realizados en 1986 so
bre seguridad y elec1rónlca. 
Dragados y Construcciones, 
otra de las mayores empresas 
adjudicatarias de obras públicas 
y que en el mismo periodo de 
tiempo hizo obras tan importan· 
tes económicamente como el 
IVAM. algunos tramos del by· 
pass y colectores del Marít imo, 
pagó, un mos después do lns 
elecciones municipales de 1987 , 
un total do 5.600.000 posotns 
por la realizoción de un proyecto 
tecnico para la instalación de 
megafonía industrial en el odili· 
c10 de la Feria de Valencia. El 
12 de agosto de 1987 volvla a 
pagar la misma cantid ad , 
5.600.000 pesetas, por la reali· 
zación do un estudlo técnico so
bre instalaci6n de telefonía y 
contra incendios. 

Materiales y Construcciones. 
S. A. (Mocosa), que participó, 
en 1988, en un contrato de Ron· 
fe que ascondla n 80.000 mlllo
nos de pesetas relacionado todo 
ello con el \ron do alta volocl· 
dad, re tribuyó a General lnvos· 
tlng con 5.150.00 pesetas por 
un estudio para una campana 
pulicitarla de maquinaria lndus· 
trial. Pesa Electr6nlca, S. A .. 
empresa a la que se le adjudicó 
un lote de equipamiento par a la 
T VV por un montant e do 
827.847.987 pesetas, pagó a 
Geinco en 1988 casi 16 millones 

Algunas empresas que tuvieron 
relaciones comerciales con Geinco 

Trabajos para 
corporaciones públicas 

Partlclp6 on un contrato do 
Ronto quo ascondla a 80.000 
millonos, sobro ol tron do alta 
volocidad. 

Estudios encargados 
a Oelnco 

Dos cortillcaclonos sobre ostu· 
dio do morcado do artes~
cas on el norto do Afriea, 
&a, Marruecos y Túnez (4.j .86 
y OOOIO 88) 4.000.000. 

Estudio técnico económico y 
diso~o campalla publicitaria dó 
maquinaria auxiliar industrial (4 
do novlombro de 1985), por 
5.407.500 pesetas. 

Levonto-EMV he comprobado le existencia de otras muchas factures. 

de pesetas por 
un estudio so
bre la televisión 
privada. 

Publicidad Pl
vot , empresa 
que ha realiza· 
do numerosas 
campanos Insti
tucionales poro 
la Generalltat e 

Geinco registró sus mayores 
ingresos hasta que Rivas fue 
apartado por Lerma de las 
finanzas del PSPV-PSOE. 

Otra empre
sa, Plastic Om
nlum, pagó a 
Ge lnco 
560.000 pese
tas, el 24 de ju
nio de 1986, 
por In reali za
ción del eotudio 
para la presen-

Incluso para el PSPV-PSOE, dio 
a Geinco casi 3 mlllones pese
tas. entre abril y septiembre de 
1986, por unos estudios sobre 
el transporte por carretera en lo 
Comunidad Valenciana y por es· 
ludios sociológicos y de poblo· 
ción activa en To Comunidad Va
lenciana. Tres meses dospuós 
do las elecciones municipales y 
auton.ómicas de 1987, esta em-

preso pagó a Geinco 2.800.000 
pesetas por un estudio econó
mico-contable y por asesora
miento en montajee publlclta-

. rlos. Hispano Alemana da Cons· 
trucclonos, S. A, una de las om· 
presas expropiadas por el 
PSOE a Rulz-Mateos, desem
bolsó a Golnco 28 mllloneo do 
pesetas en 1986, en concepto 
do unos estudios de mercado 
en los sectores Inmobiliarios. 

tación de esta 
empr .. a en la Feria de Barcelo
na. Cinco mases después, el 21 
de noviembre de 1 QSS, el Ayun
tamiento de Valencia adjudicó a 
esta empresa la Instalación de 
2.134 papeleras en la ciudad, 
por un total de e millones de pe· 
.setas. Tres las olocclones muni · 
clpales, el 8 de septiembre de 
1987, esta empresa, a la que se 
adjudican por parte de numero-

Lo que fue el despecho de 
Gelnco en le calle Melu
quer, 4, justo donde tiene 
el despecho Manuel Rlvas. 

K.KAUS 

sos ayuntamientos la instalación 
de papeleras y contenedores, 
pagó a Geinco otra.s 560.000 
pesetas. 

Laboratorios Apinsa Levante, 
S. A, empresa controlada por la 
práctica totalidad de ayunta
mientos para realizar trabajos 
do desinfección y desratización, 
desembolsó a Gelnco, tres me
aos antes de las elecciones mu
nicipales, casi un millón de pe
se1as por un Informe da auditori
os practicadas en delegaciones 
de Andalucla. 01ra de las em
presas es Graphlc-3 , en Ouart 
de Poblet. localidad en cuya 
agrupación socialista militaba 
Manuel Rlvas. Et .4 de julio de 
1986, Graphio-3 pagó 2 minones 
de pesetas por un estudio de 
mercado do artes gráficas en el 
nor1o do Afrlca, Argolla, Marrue
cos, Túnez. y por el mismo con
cepto volvió a pagar la misma 
cantidad (2 millones) el 15 ene
ro 1988. 

lntermun, una empresa de 
consultíng ubicada en Madrid, 
satisfizo a Gelnco, en julio del 
87, más de un millón y medio de 
pesetas por un asludio de con· 
sultorla. 

El caso Medlterran.o Exprés 

El 3 de julio de 1987, la em· 
pres a Mediterráneo Exprés 
pagó a la sociedad auspiciada 
por el PSPV 280.000 pesetas 
por asesoritmiento contable. 
Precisamente. entre los oocios 
do esta empresa se encontra
ban Francisco Martinez Rico 
(funcionario del PSPV-PSOE) y 
Carlos Payá (cunado de Rivas). 
Ambas personas formaban par
te del consejo de odminlstracrón 
de Gelnco. Mediterráneo Ex
prés se beneflci6, en agosto de 
1986, do una concesión de 
Ra nfe para prestar el servicio 
de transporte de viajeros por 
carretera en la linea Valancia
Caetell6n-Barcelona. 

Este diario también ha tenido 
aoceeo factura• del diario cute· 
llonense M•dlterráneo, cuyo 
consejero delegado, Francisco 
Senón Rublo, era también ac· 
clonlsta de Gelnco. La sociedad 
creada por Rlvas llegó a hacer 
en sus ordenadores nóminas de 
los funcionarios de l PSPV
PSOE y cobr6 por ello. 
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Geinco y Del Alama Vecina Sanchis, SA, compraron a bajo precio pisos embargados 

Rivas utilizó su cargo en la CAV 
para sus-negocios inmobiHarios 
Manuel Rivas, ex 
responsable de 
finanzas del PSPV
PSOE y hoy diri
gente de Democra
cia Socialista, utili
zó su cargo de 
consejero en la 
Caja de Ahorros de 
Valencia para ha
cer negocios inmo
biliarios. Dos socie- · 
dad es de Rivas, l:.--'!1""1-~~,.,. 
Geinco y Del Ala
mo Vecina San
chis , compraron a 
precios muy bajos 
Inmuebles que ha
bían sido embarga
dos 

Páginas 23 y 24 Un ontroauolo de Torro• del T\Jrla fue comprado por 166 mlllon11. M. M. 

Rivas: ((Monté 
Geinco y la 

disolví cuando 
debía» 
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Geinco y Del Alamo Vecina Sanchis, sociedad anónima, sirvieron ·para la compraventa de pisos y bajos comerciales 

Rivas utilizó su puesto en la Caja de Ahorros para hacer 
negocios inmobiliarios con sus dos empresas 

EMPAR AIGUES ____ ~ 
Manuel Rivos, ox rosponsable 

do finanzas dol PSPV-PSOE y 
hoy dirigente de Domocracia So
cialista, utilizó su c111go do con
sojero on la Cefe do Ahorros de 
Valencia duranto la otnpo on que 
Salvador Fern!lndez Calabuig 
ocupaba lo prosidenclo do la en
tidad poro hncor nogoclo.s lnmo· 
blllnrlo•. Doo eoclodndoo do Mn· 
nuol Rlvas, Guineo (nusplclodo 
por el PSPV) y Do! Alnmo Vocl· 
nn Snnchla, SA (DVS/, compra· 
ron n precios muy bn os lnmuo
Oles que hnblan Sido ndjudlcn
dos en juicio a la citada entidad 
bancaria y los vendlan rAplda
menta , obtaniondo Importantes 
bonenclos. 

El mismo Rlvaa, que entró 
como consejero en la Cafa do 
Ahorros de Vnlenclo en 1987 
nombrado por el PSPV-PSOE, y 
hn seguido ocupando ooe pues
to hasta hnce unos mosoo, apa· 
roce on algunos do loo transmi
siones de Inmuebles a las que 
ha tenido acceso Levant&-EMV 
o trevós del Registro do la Pro
piedad. , 

Según consta en ol Registro . 
do In Propiedad, con fecha do 
Inscripción de t do agosto de 
t 988, lo Caja de Ahorros de Vo
loncln vondi6 n Goinco, topre· 
sentada por Hugo Juan Mnrtlnez 
Rico (hormono do Juan Martlnoz 
Rico, funcionario del PSPV· 
PSOE y uno de loo eocloe fun· 
dadoras de esa aocleded), un 
piso en In callo Calamocha, nú
mero 8, puorto t 4. El precio do 
vento do osn vlvlondn fue do 
900.000 pesetas. Los documon
tos reglstreles que obren en po
der de esto diario Indican que 
General lnvestlngo Company, 
representada por Manuel Rlvas 
como consejero delegado de la 
sociedad, vendió osto Inmueble 
o José Manuel Bonlloch Villano
va y Victoria Rulz Roo! por 
1200.000 pesetas. Le oscrltura 
do comprovonta es dol 22 de fe· 
broro do 1989. 

La Cela de Ahorros de Valen· 
cla vendió e General lnvestlng 
Conmpany, SA, do nuovo ropre
sontada por Hugo.Juan Martlnoz · 
Rico, otro piso on lo calle Colo· · 
mocho númoro 8, puerta 8. El 
asiento de lo vento en el registro 
de la propiedad número 2 de Va· 
!ancla t111nblén corresponde al .1 
do agosto do 1988. El 2 do no
viombro del mismo al\o, Goinco, 
representado por Manuel Rlvas, 
esta voz figurando como vocal 
del consejo de administración de 
la sociedad, vendió este piso a 
José Manuel Glmónez Elez y 
Francisca Egldos Tolosa por 
1.500.000 pesetas, 

Lo misma entidad bancarla do 
lo que Rlvas ora consojero ven
dió a Gelnco, roprosontadn por 
Hugo Juan Martlnez Rico como 
vocal del consejo de odmlnlstrn· 
cl6n do In ooclodnd, un torcer In
mueble en la mioma finca: Cala
mocha, 8, pero con la puerta nú
mero 5. El precio de venta fue 
de 750.000 posotns y ao asienta 
en el registro con lecho 1 de 
agosto do 1988. 

Un mes mAs tarde, el 13 do 
sepUombro, Jaime CesAreo Fer· 
nAndez Alvarez (pruldente de 
Pymov) y Asenclo Postor Mom· 
pó (empresario quo denunció 
onte la ex directora general de 
Urbanismo Blanco Blnnquor el 
chontajo por uno recnllllcaclón 
en Colpa. que provocó ol coso 
Blnsco tras la donuncln formula
da por ésta ante el flocnl Enrlquo 
Boltrón), como conoo¡oroo do· 
legndoo do General nvutlng 

R IVAS y otra 

empresa 

adquirieron un 

entresuelo por 

valor de 165 

millones 

EINCO G compró 

pisos en la calle 

Calamocha por 

menos del millón 

de pesetas 

Compnny, vondlercn oste In· 
mueblo por 1.500.000 pesetas a 
Jull6n do In Torre Salas y a Do
lores Rodrlguoz Cuostn. 

El negocio en Torrea del Turla 

Fuentes de oomrleta solven
cia aaogura.n que o mejor nego
cio quo hizo Monuol Rlvas ea In 
compra do un entresuelo en el 
odlllclo Torres dol Túrla. Esto 
dlarlo ha podido comprobar en ol 
Registro do In Propiedad númo
ro 1 de Valoncla que la Caja de 
Ahorros adquirió en subasta, on 
virtud dol auto dictado por el Juz
gado do prlmorn Instancia númo
ro 7 do Voloncln uno de los on· 
trosuelos do! odlllco en cuostlón, 
con locho 7 do diclembro do 
1987. 

Pooterlormente, la Caja do 
Ahorros vendió a otra de laa •o· 

911!" ., ~ 
- · 

•• • 

cledades de Rlvas, Del Alomo 
Vecina Sanchla , SA, por 
165.000.000 este lnmueblo con 
lecha 12 do enero de 1909. En 
oota adqulolclón tambl6n partlcl· 
p6 otra empresa que nada tiene 
que ver con Manuel Rlvaa. El 
entresuelo se dividió en 13 looa
los, y en el mismo reglotro pudl· 
mes comprobar que Del Ál111no, 
Voclno Sanchls, SA, casi hablo 
duplicado su Inversión. 

La misma sodedod, aegún el 
Registro de la Propiedad núme· 
ro 3 de Valencia es propietaria 
do todo un edificio en la ple:tn 
N6poles y Siclllo, número 1. 
Aunque en este rot¡lstro no 
consta la trasmisión del citado 
lnmuoble, Levent&-EMV hn po
dido comprobar In sltu que en 
este edificio, que ee encuentra 
ahora en faH de rehabilitación, 

se hace constar que es pro
piedad de la Caja lrvnoblllarla de 
Es palla. 

Todo hoce suponer que Del 
Alamo Vecina Sanchls, SA, ven
dió e la citada entidad, aunque 
aún no aparece registrado. Fuen
tes de completa aolvenola han 
ael\alado que en •al• caao .. da 
la coincidencia de que Manuel 
Rlvas también tenla un alto cargo 
en la Caja lnmobl&arta de Espa-
1\e. ~ta entidad nace llincuiada 
a Casar, una empresa que surge 
con la participación de diversas 
entidades de ahorro, entre las 
que ae encontroba In Caja de 
Ahorros de Valencia, que nomb'r6 
a Manuel Rlvu como au repre· 
sentante en Coser. 

Del Alamo Vecina Sanchla, 
SA, con domicilio en Ma· 
drld, nao• vinculada a Oelnco. 
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Carlos Payá, ex presidente de la sociedad, dice: «Firmé muchas cosas sin enterarme» 

Manuel Rivas: «Monté Geinco cuando ID 
tenía que hacer y la disolví cuando debía» 
E. A.~-----,--,.,--~ 

•No tongo q uo docirlo nada 
sobro Goinco porquo uslod 
sobo más quo yo. Montd Goln· 
co cuando lo tenla quo hacor y 
In dlsolvl cuando debla. No Ion· 
go nada más quo doclr•. Asl do 
ínc6nlco lua ol e x responsable 
de finanzas del PSPV-PSOE 
Manuel Rivas ol sor requerido 
telef6nicamonte por Leve nte· 
EMV para conocer ou opinión 
sobro lo publicado hasta ol mo· 
monto por osto diario rospocto a 
Gonornl lnvesting Compnny, S. A .. 
la sociedad que croó Rivas aus
piciada por ol partido tres a l\os 
más tordo do que Jonn Lorma 
lo pus lorn ni !rento do las finan· 
zns s oclnllstns y quo Integró n 
doslncndo:1 omproour loo vnlen· 
cienos. 

Esto periódico ya Intentó e l !u· 
nos hablar con ol hoy dirige nte 
do Democr•cln Soclollstn, poro 
resultó lolnlmttnto lnlructuosa 
osta Inic iativa. Ayor esto d iario 
pretondla conocer si Golnco ha ; 
bla se rvido pnrn llnnnc ln r al 
PSPV-PSOE y s i, concrotamon· 
te , las luontas do flna ndncl6n se 
justificaban con los ootudios re
a lizados por osla ooclodnd para 
omprosas como Dragados y 
Construcciones, C u biertas y 
Mzov, Apinsn, Publicidad Plvot, 
Pesa Eleclrónicn, P nstlc Om· 
nium, Medllorr:\noo Exprés, Ma· 
cosa o Hispano Ale ma na de 
Construcciones, entro otras mu
chas, y por los que General In· 
vestlng cobró lmpoi1a ntos canti· 
dados. Sin ombnrgo, a la pro· 
gunln do s i Gdlnco h nb l l'\ sido 
una luonlo do linnncincl6n dol 
partido, Manuel Rlvas no dijo 
que si. poro tnmpoco d ijo que 
no. Se limiló n 'el\nlnr: ·yo no 

Mnnuol Rlvns eonveran con dirigen! .. del PSPV. M, MOUHI& 

•é nodo. No longo qua decir 
nodo de Golnco, s eguirá /oyen· 
do lo que salga•. 

Pay~: •H• salido quemado• 

Carlos Payá Chardl, mllitanto 
soclnllsto, cul\ado del ex rospon· 
sabio do llnanzao dol PS PV
PSOE. ooclo fundador do Gone· 
raf lnvostlng Compnny y pros!· 
dento do! primor conso)o do ad· 
ministración do esta sociedad, 
tamblón se mostró muy reacio a 

hncer declaraciones a este d la· 
rlo sobro Gelnco en una convor· 
saclón lelef6nlca mantonlda el 
pasado lunes por la noche. 

•No sé qué Interés puede le· 
nor Ge/neo. Yo he sal/do muy 
quemado de shl y no quiero de· 
clr nttds•, fueron . sus primeras 
pnlnbrno. o .. opuóe slgulo dl
olondo: • yo soy uno porsono 
que creo en Is ética, y ni In cltt· 
se poi/tics ni nada de Jo que 
huo/n a po//t/cos tiene que ver 

La Cámara rechaza negociar la instalación de un parque gigante 

·Reche anuncia en las Cortes otra 
temporada turística «negra» 
JUllNJU C./\l lClll 

El consellor de·~¡n-d~u-s-tr~la-.-c~o- ~;;Jo 7~, !:~~~~ n S~~~:~~~·~c~~~ 
zado nlvo/os do ocupación slml· 
loros a los de ar'!os nntorloras•. 

nada con la lit/ca. Ahora tengo 
un trabajo normal y no quiero 
sab<lr nada•. El que fuese pre
sidente de esta sociedad mer· 
cantil e xplicó que 61 no lela los 
per16dleos y que no eotaba ente
rado de nada. •Yo no¡,uedo 
aportar nada porque, e. ver-
dad, no 1té nada.• . 

Al Insis tir sobre su pruencla 
en Gene ral lnvestlng Company, 
Carlos Payá Chardl aeegur6 
que entró como socio fundador 
do Golnco • porque yo eataba 
fuera de Va/ene/a, vine, contac
té con Manolo a ver si mo po
dla ayudar y le dije que necesl· 
faba un trabajo, y m• pu•o ah/. 
Luego m• .. ni/ utlllzado•. Tam· 
blén a l\adló que •yo figuraba, 
pero 11/// cualquiera mandaba 
mde qu• yo. La verdad u que 
no me enteraba ni d• /a mitad• 
de las cosas. Flrm• muchas 
cosas, supongo que de respon· 
• ob//lds d , sin enterarme de 
nada•, 

A posar de ou manifiesta do· 
cepclón por todo lo que rodea a 
la polltloa, Carlos Pay(I Chardl 
reconoció a este d iario que ee· 
gu la militando en el PS PV· 
PSOE. •Poro mds que m///lanfe 
me consldoro afiliado•. Al pre· 
gunterle el General lnveallng 
lue uUllzada par a financiar al 
PSPV· PSO E y si la sociedad su· 
puso Ingresos Importantes para 
Manuel Rlvas sel\al6 q ú• •no 
sé n ada. Yo cre o conocerlo y 
creo quo no "" quedar/a nada. 
Oue no /feria para 41. La ver
dad es que no d nada. Lo ún/. 
co quo quiero u quedar a/ mar
gan do todo eelo y que mi fnml· 
/In, mi hermana, también se 
quoden al margen de todo, y 
estar tranquilos•. 

«Los estudios 
de viabilidad» 
P. MUELAS 

Una conle_nt...,....e_d.,..e-a""lr-e-f"'rt,..o.,.ha-
recorrldo los pasillos dt la 
sedo del Partido Soclallsta del 
Pals Valenciano-PSOE dte· 
putls de que l.evanl•El Mer
cantil Valenolano ha deave· 
lado las relaelonet que man
tuvo General lnvestlng Com
pany (Gelnoo), ausplc!&da en 
aua crlgenH por el l>SPV, oon 
algunas de las mu Importan
tes empresas adjudicatarias 
do obrao y contratos de las 
distintas admlnlstraclonea p(i
bllcaa valencianas. Con tele 
descubrimiento estamos a te>
daa luces ante un nuevo caao, 
sin apellido, do momento. Y lo 
Importante es que este caso, 
en principio Informativo, 
muutra un aaptoto nuevo 
respec to a loa demh, y ea 
que Htan probado• io. pagos 
a Oelnco por loa • ealud/oa 
de vfabllld•d• . Eeta e xpreal6n 
va voluntariamente entrtcoml
llada porque muoha gente 
ayer ao aonrió, c6mpllce, al 
oontomplar el tipo de trabajos 
que H e ncargaban a la tm· 
presaGelnoo. 

Alguien comen1aba t.xtual
mente: •Loa estudio• d• vfa· 
bllldad aon /a sal/da fiscal al 
pago legal de com/slon•s• , 
Oc1.lrre que, al principio, para 
a ludir el flaco, lu oomlalonH 
que H pagaban a agtnt" no 
oolegladoa ee eftetutban e n 
dinero negro. Ahora, y debido 
a una maycr prul6n fiaca!, es 
práctica habitual en esta ciu
dad pagar este tipo dt comi
siones a travh del encargo 
de un estudio t6cnloo o un e• 
tudlo de vlabOldad. •SI te lo 
pld• Hacienda, • /empre pue
des decir que lo has quema· 
do, porque era muy malo•. 
Esa es la CUH116n, 

merclo y Turismo, Andrés Gorcla 
Roche, a nunció a yer en los Cor· 
too olro lomporodn negra pnrn ol 
sector turls tlco do In Comunidad 
Valonciana, despuós do los po· 
bros resultados d• la cnmpol\o 
do 1989. durante su compare· 
. v •1c1ét .. ,. l,1 COt"U 'libti C'- lndus· 
tria. Parn con1rarrustar sus elec· 
tos, el depnnamonto do Industria 
ha dlsot'lado un plan que Incluirá 
este n l\o una campnl\a dirigida 
n i sector pnrn quo esmere su 
troto con ol turlstn. Por otro lodo, 
en lo mi!lma comlsl6n so rocha· 
zó una propuesta dol PP que ur
gln ni Consoll o ostoblocor con· 
tocios con In mull lnnclonol An· 

t1uuou1·0uocl1 putn lt\ h1 ~tnlncl01 1 
de un pnrque de atracciones en 
la costa do lo Comunidad Volon· 
clono. Lo mulllnoclonal mantlono 
dosdo hnco a l\oa nogoclaclonea 
con lo Gonorolltot cotolonn porn 
lnstnlnr oso porquo en osa co
munidad. Todos los grupos, sol· 
vo ol PP, votaron en contra. 

Gorc ln Rocho fuo contunden· 
te n la horn do analizar las provt· 
s ionos turlstlcas para esta tom· 
porndo: •In ovoluclón. do/ soctor 
an ostos mesas del a1'o 90 no 
os sus tnnclnlmants distln tn da 
In do/ a/lo posndo. So roglsrro 
un /ovo dos cttnso do la t1 flut1n · 
e/a do turistas axtranjsros y In 
conso/ldnclón, yo anuncladn al 
nllo pns ndo, do/ turismo nnclo· 

Y n~adl6: •/u persptctlvu 
pnrn /a temporada alta no a/le· 
ron este pronóstico. Los oplnlo· 
nos da los empresarios, racogi· 
dns on la encuesta tur/stlca, 
mnntlanon la slruoclón on lo 
quo respecta ni turismo n acio
nal y expresan su preocupación 
por la pravisibla evolución a la 
baja da/ turismo brftdnlco, par· 
e/o/monis compensado por o/ 
num•nto de vis/tantea do proco· 
dencla francesa o /In/lana•. 

Rocho fue co ntundente •n1e los diputados. 

Frento a ello, el consollor e x
puso un plan •para recuperar 
larrano on loo próximos dloz 

a/los• , que opere aobr• ..,¡ pro
ducto, sobre la difusión de la 
oferta turlstiea y sobre la eoordl· 
nación do las distintas admlnls· 
traclonltS con el fin do mejorar la 
calidad de la oferta. Esta polltlca 
se concreta en programas de 
actuación d lroc1a y en la acción 
lncfl roc1a. 

Los programu directos N be.· 
san en la fotmacl6n, ayµdas a la 
Inversión y el apoyo a los ayun-
1amlontos. lea aetuaelonea lndi· 
rectas f'•••n pcr la rHllz.ael6n 
de auditorias de calidad e n.los 
hoteles, e l desarrono del man:o 
jurldioo del turismo y la oolabo
racl6n con los municipios. 



4 I EL INDEPENDIENTE 

Admitida una nueva 
petición para que el 
Congreso· inv~tigue 
la corrupción política 

DEGOSA ZUDIET A 
Mndrld. La· Mesa del Congrc· 

so admitió a trámite la petición 
del Grupo Mixto. ~ · Izquierda 
Unida para que el Pleno vuelva a 
plontcnr In creación de una Comi· 
sión Porlnmcntaria que investí· 
KIJC In• ro1lblc1 lmpllcaclonc• 
f!OlltÍCRS en los «COSOS» Juan 
Guerra y Nnsciro. 

Los partidos pollticos en la 
oposición parlamentario no don 
por cerrada In petición con estn 
medida para que el asunto no 
quede parali1.ndo por In mnyorln 
del «bloque constitucional>>. 

Representantes del Partido Po· 
pulor declararon ayer ni término 
de la reunión de la Mesa que aun· 
que se haya bloqueado la investí· 
gaclón a trnvés de la Comisión 
del Estatuto del Diputado, y• re· 
sor de que el PSOE haya rechaza· 
do crear una comisión especifica, 

· 1os datos que están saltando en 
los últimos dí11s en tomo ni «cnso 
Guerra» y los que puedan deri· 
varse del «caso Naseiro» podrlan 
rcactualizar la petición y exigen· 
cia al PSOE de que constituya 
una comisión. 

La petición del Grupo Mixto e 
· IU de llevar.de nuevo al Pleno la 
. petición de crear"csfa'cci"misión ···· 

coincide con la inmediata finnli· 
zación del periodo de sesiones, 
~ue se producirá a finales de ju· 
ho, poco después de la culmina· 
ción de la campana electoral en 
Andnlucln. El PP considera que el 
momento es malo por coincidir 
con lns vocaciones de verano. 

El presidente de 
Dragados niega que 
la empresa financie a 
los partidos 

. A.Z. 
Madrid. Antonio Durán, pre· 

sidentc de Dragados y Construc· 
ciones, exculpó ayer al delegado 
de la empresa en Valencia, ·Luis 
Janini, de cualquier implicación 
en la financiación de partidos po· 
líticos o en el pago de comisiones 
para la concesión de obras públi· 
cas y negó la implicación de In 
sociedad que dirige en estas acti· 
vidades. 

El nombre de Luis Janini apa· 
rece en los cintas magnetofónicas 
del llamado «caso Nasciro», y 
fue detenido por la Policla Jud1· 
cal por orden del juez Manglano. 

Los directivos do la empresa 
constructora fueron tajantes al 
afirmar que Dragados uno finan· 
cia a nadie» y que ningún cm· 
picado de la empresa está autori· 
zado para realizar actividades de 
CStC tipo. 

Durán olabó el trabajo de Jani· 
ni al frente de la delegación de 
Dragados en la comunidad valen· 
ciana y refiriéndose a él afirmó: 
«Es un fuera de serie.» 

Dragados y Construcciones al· 
canz6 el pasado ano una factura
cU111 ele unoic :10.000 millnnc1' en 
Vu lcni.:iu, rcrurtitlos ni .SO por 
ciento entre e sector público y el 
privodo. · 

Tnrnhién expl icó q110 el Suprc· 
mo se hnbln dirigido a In cmpresn 
•olicitnndo iníorrnnción •obre •U< 
uctivi<lu<lc~ en localiJuJ¡,;s tic In 
misma comunidod como Cullcrn 
y Torrcvicja. 

NACIONAL MPdrid, miércoles 6 de junio de 1990 

El.PSOE utiliza una sociedad mercantil 
para camuflar sus finanzas en Valencia 
Dirigentes y militantes del partido figuran entre los principales accionistas de Eivisa 
El PSOE valenciano utlllzJI una sociedad mer
cantil para ·camuflar ro estTUctura Onanclera. 
La empresa S< "denomina Elvtsa. dcne un cnpl
tal soclal de 25 millones de pcsciu y detenta, 

entre otros bienes, las acciones de un periódico 
de Cnstellón y un apartamento para el uso del 
responsable de orgnnl7.nclón del partido, Al
!><rto Nrez Feni. La ••!•presa ae cotutltuyó 

en Valencia el 23 de S<pdembrc de 1988, cuan
do Jo•n Lcnna, sccretllrlo general del PSOE 
valenciano, decidió remodclar su apan1ro dr 
nna117.u. 

MANUP.L ruRtS 
Valencia. Los personas que 

figuran como accionis1os de Ei· 
visa son Pedro Hcm6ndcz Par
do, un economisca alicantino 
militante del PSOE, y los diri· 
gentes de este partido en In ciu· 
dad de Valencia, José Scllés Vi· 
dal, Francisco Andrcu Ruiz, y 
José Antonio Mnrtos Ortiz. Es· 
tos tres últimos son conocidos 
en el PSOE como «los corone· . 
lcS>>, por ser pcr1ona1 de con· 
flnnza de «el gencraln, Eduardo 
Montesinos, director ¡¡cncrnl de 
Trabajo de la Gcncrahtat, secre
tario general del PSOE de la 
ciudad de valencia y jefe en la 
sombra de las finnnz.1s socialis
tas, que controla a través de An-

· tonio-Castro, responsable de fi. 
nanzas y vinculado como Mon· 
tcsinos a la UGT. 

José Scllés, de profesión ad
ministrativo, está contratado 
éómo' ((ascsór :cspccTal» ·aé!' 
concejal de Urbanismo del 
Ayu.ntamicnto de Valencia, Mi· 
gucl Albuixcch, una ele las pie
zas claves del lcrmismo. Scllés 
es también el hombre de Monte· 
sinos en el distrito Marltirno de 
Valencia, In ngrupoción de 
Joan Lcrmn y, por su número de 
afiliados, lo más importante de 
la ciudad. Martos, que en In ac· 
tualidad trabnjo fuera de la Ad· 
ministración, también ocupó 
cargo• de confian1.n en el Ayun· 
tamicnto de Vnlcncin, donde 
controlaba la UGT. 

Tapadera 
Una semana después de su 

constitución, Eivisa adquirió di
vc..Sos bienes que hasta la fecha 
figuraban a nombre de In socie
dad Gcinco, tapadera hasta ha-

. cla·únos meses de las finanzas 
socialistas y detentada por Ma· 
nucl Rivns, dcfcn·éslrado por 
Lcrma del área económica del 
partido en el último congreso 
por exigencias de la ejecutiva 
federal . 

El 30 de septiembre de 1988, 

Eduudo Montesinos. «el general"• ts la persona clave en Ju On1n z.u del PSOE valenciano 

Eivisn adquiere, por veintitr~s 
millones de pesetas, 1.600 ac· 
cioncs de PECSA, sociedad cdi· 
toro del periódico «Mediterrá
neo» de Castcllón. En la misma 
fecho, la sociedad se quedo, ror 
4.300.000 pesetas, un céntrico 
apartamento en la calle del 
Conde de Trcnor de Valencia 
con su correspondiente plaza de 
garage. Este apartamento es uti· 
!izado por el PSPV ·PSOE rara 
que pernocte en Valencia e se· 
cretario de organización y dipu-

. tado de este partido por Alican· 
te, Alberto Pércz Ferré. El má
ximo responsable de la organi· 
zación de los socialistas valen· 
cianos confirmó a este periódi· 
co que el citado apartamento 
pertenece ni PSOE y que lo 
utiliza grntuitnmcnte Hpnrn 
ahorrar dictas do hoteles al 
partido>>. 

En nbril de 1989 se produ~e 
una rcmodclación en la socic· 
dad po r la que cesan como 
miembros del consejo de admi· 
nistración los socios y se nom· 
brn como administrador único n 
Hu¡;o Junn Martlncz Rico, un 
joven economista hcnnnno de 
Francisco Martínez Rico. que 
trabaja como empicado de la 
ejecutiva del PSPV-PSOE en el 
área de finanzas desde hace mu· 
chos anos junto a Francisco Sc
nón Rubio ---<:onscjero delega· 
do de Mediterráneo- y Eusc· 
bio Mollincdo Franch, con los 
que formó parte del Consejo de 
Administración de Ocinco, al 
que también perteneció el pro
pio Hugo MartJncz Rico. Gein· 
co, In sociedad sobre cuyos 
bienes se erigió Eiviso, se en· 
cucntra ahora en periodo de Ji. 
quldaclón. 

De toda la trama financiera 
del PSOE, la persona clave en 
la ciudad de Valencia, según 
fuentes del propio partido, es 
Eduardo Montc~inos, alias «el 
general>>, quien controla toda el 
área por persones intcrpucstns 
y que tuvo enfrentamientos con 
el ex consellcr Rafael Blasco 
por las comisiones de las obras 
públicas. Ascncio Pastor y 
Javier Garcla, dos empresarios 
ligados al responsable de finan
zas del PSOE y conocidos co
mo (<los albcrtitosn, fueron 
precisamente quienes presen
taron la denuncia por supuesta 
corrupción en la Conscllcria de 
Obras Públicas, que dio pie al 
cese de Rafael Blasco y a las 
escuchas telefónicas en base a 
las cuales el fiscal Enrique Bel· 
trán le ha abierto un proce10 
por cohecho. 

Una sociedad vinculada a los socialistas valencianos cobró 
dinero a empresas adjudicatarias de obras y servicios 
~einco justificaba sus ingresos con la elaboración de estudios e informes, de importes millonarios 

M.P. 
Valencia. Gcinéo, la sociedad 

que precedió a Eivisa en In finan· 
ciac1ón del PSOE en Valencia, 
cobró importantes cantidades de 
dinero de empresas adjudicata· 
rias de obras y servicios con la 
Administración socialista, según 
In iníurmncibn ruhlicndu nyc.r 
()Uf el periódico <cLcvnntc». 

, Geinco justiflcaba sus ingresos 
con e~tudio~ que el citado rotnti· 
vn cnlificn tic mmty pcc11llnrcH» y 
entre los que ílgurnn trabajos ton 
curiosos como un iníonne sobre 
lns urtcs grá licus en el Mngrch, 
por el que cobró o una imprenta 
que trabaja para In Administra· 

ción socinlisla cuatro millones de 
pesetas. 

No menos curioso resulta que 
esta sociedad realizara un estudio 
sobre la televisión privada por el 
que cobró casi diccis~is millones 
de pcsclas a PESA Electrónica, 

~~f :1~s:i~~~1 ~~:~:~.~~~?u~~sn~ 
cinnn por 800 millonc•. 

Otras empresas que pagaron a 
Ocinco e~tudio~ millonario~. y 
1¡110 n Hll wz cnntrnlnrnn cnn In 
Adminlstrnclón, son Cubiertas y 
MZOV (odjudicntnria de In pro· 
longución del pusco de Ju Alumc
da, del Palau de la Música, de las 
obras del colector norte y del jar-

din del Turia), Dragados y Cons· 
truccioncs (que recibió las obras 
del instituto valenciano de Arte 
Moderno, de grandes tramos del 
«by pass», del colector del marí· 
timo, y, junto a Cubiertas, de la 
televisión valenciana). 

Además se citan a Plastic Om· 
nium (rmminiKtrmlnrn de pnpclc· 
fUlj y contenedores de bu.soras u 
muchos ayuntamientos), Publici· 
dad Pivot (autora de muchas 
cnmp11n11H inHCituclonnlc"), Mn· 
coso (que pnrticipó en un contrato 
con Renfe que ••ccndla n 80.000 
millones de pcsccus) e l lispnno 
Alemana de Construcciones, en
tre otras. 

El responsable de Geinco y ex 
jefe de linazas del PSOE valen· 
ciano, Manuel Rivas, aseguró 
ayer a este periódico que todos 
estos contratos eran absoluta· 
mente legales, con las corrcspon· 
dientes dcclaradoncs de IV A trn· 
mitadas en Hacienda y que .Oto 
rcílcjnhnn unu pnrtc t.Jc lo~ OC!f.O· 
cios de In empresa. Estu también 
babia contratado con otras socic· 
dadcs sin ninguna relación con la 
AtlminiHtrnción •ociali•ta. 

Según Rlvas, la publicación de 
este listado rcsr><>ndc a umanio
bras perversas de IM que hay en 
juego ciertos intereses, más cm
prcsnrialcs que políticosu. 
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REGIONES·'. ---~--------. ,ABC ... Póg·,.;45" 

\,.: .. .=. Reilfe' CQntribuyó .a t,inancia~ al PSOE·en Valencia a través .. de .. Ubesa·--: ~- t . 
. " El presidente de la .Generalltat, ~o,an Lerma, recib16 . . . La. empresa· 'eh~~g6. a 'Iói· :s<icl~. ~lbéo. mnlo~~s ::. ..... 

. . . · ·: ·. dos millones de ·pesetas en· concepto de «donácionesw··,, · · ~en '1982;·jotrós cinco: a 1UCD f:mcdJo~in1ilon"i11 PCE 
....... ' ., i .~ \' ' ~. ..... .. ... :., l 1 ... , •• .,., :1!,:.1 ., .•• , ..... ,t.t· h ........ 

.. . . .. . " • . . . .. Allca~te~ S~ntl~g.~ .c~rcoles .. lencl~na: Übesa,'arralgada en.las :~=r~~lnclas ·de "~átencl~ y 'Ái1~an-
La empresa de transportes Unión de Benlsa S.A. (U besa), propio- : te, entregó més de diez. mlllonea de pesetas a partidos poUllcos .. 
dad p~~llca '".' un 61 p~r cien a travé~ de la D.lrecolón. Autónoma·,.. duranbJ· la ""campana· :para· :1al'~.elecc;lone.*. ··generala~ ''dt~'.,982. :El . · ··· 

1,. .. ~.. . :.de Transportes por: Carretera; de Rente¡ ha contribuido a.flnanclilr'''· PSOE' recibió cinco mlllones, seglln han conffr:m~c:to a· aste dlarfo · . 
. ·.al Partido Socialista Obrero Espaftol.(PSOE) en la Comunidad.Va·· ·.distintas ·fuentes, .tanto soclallstas .. cómo de;l~;propla ·empresa.·· · · 

RENFE entró a . fc;r~ar p~rte· . . ,: . ::Presidencia. de ia Generallt~~· . . (,t,~sa aix:no: Ü~. ch~~ue· d~ m&.·. · ·. 
. · de ~besa en ~979 y pasó a con· · · :.· ·"·~·remitió a este.diario a Ernest Na· ·· ·dio mlllón de pesetas a José· Ga•. ~·. 
· · ... , .tr~lar el 51 por cien de. su capltal · · bás: Or13nga,: miembro de .la ·co· · . lán, secretarlo· General del .'PCE 

"···"·.· .... soClfll~~EI 49 p9r:·~1~~.r~s~ant~. . · · m.lslón .. ejecutiva ... :. del·-.··en.la Comunldad.Valenclana· •. en 
..., ; ·"quedó.repartido en ~lg~nas·.de·. · . ., .. ":''. PSPy_.:..psqe .Y·r~sponsable del·:· ·¡¡~ .sede·del propio partldo, .. según 

· .: "· · · .. ·cenas de pequenos :aeclohlstas. . · · . . · .' ·· ) área de· Comuñrcaclón. Sobre :Ja · fuentes de toda ~ancla;· En el 
~~·. :, '· .. Qufan~e la camp~(la. para ·las : · : • · · .~.: · · aporiaC!ón de dinero de Ut>Osa al\ · • ·Partido· Socialista 'tiJvleron cono-

. · . · ·elecciones generales del 82,· res· P_SQE, Nabás. Orenga d,ijo que · ·cimie.r:ito entonces ,de·las aparta~ 
1 ~· . . . POnSB;bles .de la .empresa entre- .. ·. ~.era·práctl~merjt~ l~poslbl.e Sf-: '. ·'Cl~nes·económlcas .d~' la compa· 
. · ",. · garon sin conocimiento ~e. estos .. · bario~.'.·. .. .... o_. .:: .... ~ ". >·· ."~~ d~ traris~rtes a las. forma• 
". '. '·. ·accfor\l~t~ m!n.drit~los ·más '.Pe: .. : · '.. : ·'. ··~, : .. ·. ... . ·"" ...... ,;.-; .. ~ .) .. :·,•~~·:,¡.t1:1.:.!".: '\Cl~nes polrttcas coi:i~nca~tes -~".' 
:. ·: "'.' diez' mllloheS' de peseta~ ~ parti-·:· . .' . '· ~ '·_ '.': '.·: ·~ .. : :··~ .. ;·: ·.. · · ~ .. 1 ... ·~:-",: .1 ~..;>'.l4:1':':~~'.r:·:.·~la ~era·electoral.1 :- .t.·•: ·:~:~¡~· . ..-~ ·:·: .:·:_· 

: , ._:: .. do.s polltlcos.· ~I PSO.E ·.re~lbló ... '. . · .-. , . ','\ ... ';.- ' .. '.',: r~bf~n.· au~~uses' ·":. : .' . ·Juan· Ju~ Barba~~t~nseJa--. · : ·: 
:·~:,:::.::: cr11co :i:n1119ri~s~· ~ni~~ . .cie~Cen,tr~ · ;'.; ·: ;? .. " <t#\":;._ : . .. · ...... ~·:"'. .'::,. 4bés'a .. tárritilén' :sumfntstd, ;·~ií:~::~ ·1·~·. deleg~o ·de-.u~. ei:L198:2; ..... :: 
.... ·~ .. ·· oern&Cráuc0~(Ueo):''-9ti'ó~"clnco~·.:!-. ~ · .. · ~·: :, ¡: .. , río'$ 'autobuses. l'Psoe·p' ii1· ··~r:fl-tonser:va todos los.compraban-.. ·. · · 
·~ .. )'.·' ~ ·.: ~mlllo~é$~y :'el. Partid# !.Cotnuril~t~ 'J ;:1:' \· .. 'ie1!•. r ~:.~ .;. : . ' .. :-. -' ..... ; ~:·· ·;. ;'. "f),; ··(; :utillzaélÓn dur:nte 1a·: c'a·~~¡¡'~~;.·;_t.¡.:~es:·~nna~os;· por ·los;· ~~~~ft~larlo$ : . .' . 
· · ~ .. ', .. ·~'. .~Et Esp~i'la '.(PC~).". quinientas mil ')'.·>, .· ·: r.1,::: .... ~°,~" Le~~.ª:":.: · ... ;. :·.·~ .. '~< ·e1ectoral'~del:a2 · Jnciuso ·el. auto~·, ~·'.~,(l.Q~.e,taS' aporta~on~s~: ~~g_Qrr · .• . " 
..• ·.. .... : pe~etas," seg~".' las .. fuentes lndl·· ·: ... 'Joañ t'rnia;~·en ~lá oficina" dondi{ ~. 'car émpÍeadO: Pbr: el 0 presldent1(':~.fU~ntes; ~n.culadas·. ~ .. ·mlsm~.· ~ . . . . 
· : .. · cad~~; con~ultadas )>~~ ~BC .. en . .s~ dlo_ .. ~1 t~lón· 8$Jab?n .Preseñte~ ·: ... · Le~a P,ara s~s .~esplazamlen~o's '.~ •"hacerse publlcos .Jos ·:resul~~9S . .< . 
~ . ~ ·ya1en~la y Allcant~.· Los delega· Jua~. Juan Qarbastre,· .. ~ntonc;~~.; ,~l!r~".'te esa· temporada, ·y que: ~e.~as elecciones ·generale!l ,d~:. ·: 
:.. · " d~·~t! !a Dlr~~~·~~tl>noma;de · . consejero .delegado Cfe .tltiesa, · c)rculaba~engalanado can dlstlntf· . ·1982 Y e! triunfo del PSO~, Juan ... 

: · .-. • .';. Tran~pef~!es. P.Or' ·c:a.rr~te~a ·de :. ·as~' como alguno.~·· ~-~sta~~dQ~. ·: .. vos. socialistas •. · taryiblén pei1ene~. ·~ : Juan ~ar~astre hab_rfa com~nta~ ·. . 
· ·~e~fe. en. Ube~li est~~an al.~.. socialistas .y hombres de conflan· · era a la compal'lra con mayoría .d~ ª un .e"'.'p~esarlo curtido ~.· . 

• ,,> :..\._' •. ~nle.de~~tas.,s~bvencl~~es~· .. ·.-.~a de'l'li dlreccló'n·de·lajnercari:: .. ;.de cSP!~arpúbllco:. '. . .: ... ·•,:Jf :b1én en-.el·s~or del·tra~s~rte_: .. ·· 
· . · . . · ~b ~l~~~fles·:~ :ycng.r~~º} . ./,~l." ., .. : .•. ~· ·~·: :--_- . ~ ~·::~·-. '. .. :"~.:· ·.'· ·. L;a .. :aslgr;ia~lón .de 'ubes~: ~·,~·~·Menos ~al ·que tambl~~ .s;e¡' !e~,. 
' · ... :" ~en'1d~. e~ .. 19.8~ s~pusleron el :. :·,este:.,dlarlo ~ollcltó una· entre···'"!UCI;>, se· efectuó. én Alicante. un·:"·~ª dad<? aintu9 8 éstos•, / ·• · 
. . acceso al poder. del PSOE, qu~ '. vista los paéados .. dí as con el . . tal~n de clr¡c~ .~Iliones de pese·. .1; ~ •Ju~n •Juan .Ba~~astres referf.! . 

.'· .• ob~~yo .. ~I~~. ~llJ9ne~.de;.v0Jos •. , p~asldent~ .d~··la Generalltat ya¡1.:..t~s,l~ fue e!'l~egado:a un:dlrlgen~ ··," .segun n1.1es~ro. lnterlo.cu~or · · 
· Qurante !a campana elect~ral a . lenclana para. que manifestara· lo ·te centrista que. en aquellas fe· : ' que de no ·haber. sido asr. ·se M· 

.. es~~s~~mlclos,:responsables de .9~e ,creye~a;,convenlente. s~bre, . chas desempenaba. uno de los . , bría perdido 81 .dinero da~o ª 
la compaftía de .tran~portes de este asunto.: Ca petlcfón se cana·. primeros cargos pllbllcos ·en la .. UCD·y se hubieran co1ocado en-
viajeros por can:etera gratificaron : !Izó a través del'jefe ~el gabinete .. 'provincia, seglln fuentes de 'la" :·::frente d~.I PSOE• .. ·· ·~ 

. al PS~E con dos entregas de di~ .. de_ la .Presidencla.'~e la .Generan~ . : compañr~ .. Este representante de .. ; ··Ju~ Juan Barbastre h¡i sido_. 
nero. · ;· ·' . · tat, Xlmo Pulg. Se quedó conve· UCD aportó a la empresa el recl.' "·presidente del Banco de Allcant~ 

· ·nido que la conversación Iba a. bo correspondiente. oras des· · Y .ha llegado 8 despertar el lnte· · 
: "· Tres millones . · · ·mantenerse. en la 'provincia de 1• p'ués. de este· désembolso, tuvo .. rés del Ministerio de Transportes. 

; " . " " '.· : .., .. · · " · . . · "Alicante apr~vecha11do un de.s· .. ~:)u 9.~wu na 1mp6 r tan te . re u. : . debido a, una operaclóf1 comer-. 
'·La primera aportación, de tres plazamlento oficial de Joan Ler~ ' nlón-flesta de personas vincula· clal poco clara ~e su compaftfa 

: mu.Iones; .mediante t_alóJ'.'· b~11c.a·: "" "!1ª' ~n:· mo~ivo de" un· actcf pro~~'.: das:a. UCD y a Ubesa· eli el Es~·:·._.·Joh~. and John .DoS."·Esta fl~a . 
rlo,-.se .efectuó a un: mlemb.ro: de . gramado con anterioridad. A últl~ .. tudlo-Hotel ·Alicante. ·,. :":· . ,. •:'" suscribió un·cor:itrato .. con Comer~. 

· .' . la e¡ecutlva del .P.art!d~ .~ciallsta '.- ··ma hora, el preslderite:anuló el.:_.:··. El PCE también se vio benefl·· "":·clal .de Tran~port~s del 'M~dlte~ 
" ·del P~Ts .Valeocl~r,o. (~$PV·. ,. vl~Je y no·comp_arecló -ni al. acto .. clado,de.estas entr.egas CJ~ .~ln ... ,:·~·~~neo (CTM).d~ 18 q~~ participa 

.PSOE) .en yn bar da barrl9 de · publico ni a la entrevista : · · - · .: ro aunque en menor medida·- la Empr!JS~ Nacional de Trans:-
Treforques, ·cercano al ·Polígono . · , · . . . • . • · · • · : , portes ·por carretera (Enatcar) a 
industrial Vara de Ouart, donde . L · · d" b • .. ,, · d · li • · través de su filial Baco!JlS (Bada·· 
tiene su .sede Ubesa en.Valen· . ._ erma e 10 a,r,.ex:p cac1ones. · _joz-C~~doba-.Mélaga).·John 

• · " cia. Una nueva entrega de din~ · . . " . _ · " · · · · ... · · . · · . and Jolin .debía suministrar, por 
ro, esta ·vez de ·dos millones,. se . Alicante. S. C. · ros de la· Comunidad Valenciana, · unos. cien mlllones de pesetas, 
efect4ó en la sede de los soela· · · El presidente de la ·aei'ieralltat . · · .. ·El· 51 por cien de las acciones · ruedas. para : autocares· aetqulri·· · 
listas valencianos, situada en la Valenclana, Joan. Lerma, debió . · que poseía Renfe a través de ·su dos por CTM y que venían ya de 
calle. Albacete. de la :capital del · de dar explicaciones sobre el di~ · Dirección Autónoma de Trans· origen dotados con sus corres· 
Turla. Este ch~que lo recibió en nero que recibió de Ubesa · du· · portes por' Carretera fueron tras· · pondlentes neumáticos: . 
mano el propio presidente de la rante la celebración de ·una reu· · pasadas a .Enatcar el 1 de .di· ·La empresa Unión de Benlsa· 
Generalltat Valenciana,·. Joan nlón del comité ejecutivo naclo· clembre de 1988. Una parte del se constituyó con. la denomlna-
Lerma .i .Blasc~. ·que ·compatibili· . na_I del' PSOE, según lnformaroo -.49 por cien de las acciones res· ·. :c1ón de La Unión S.L en febrero 
zaba· el cargo con la secretarla a este periódico fuentes del sec· · tántes se han·agrupado, aunque . de 1930. En enero de ·1956 se 
general del PSPV-PSOE. lor de transportes. El propio mi· conllnúa la atomización. transformó en sociedad anónima. 

. J~tificante 
Joan . Lermá firmó el . corres· 

pondler:ile Justificante de esta en· 
trega, según han .reconocido un 
es.trecho colaborador. del presi· 

·dente en aquellas fechas y eje
culivos de Ubes~. Eslo gralifica
clón al PSOE estuvo rodeada de 
·cierta ceremonia. Además de 

nistro Enrique Barón, responsa· Ubesa ha presentado en su Desde octubre de ese afio, ope-
ble de la cartera de Transporte y . resumen económico por explota· ra con la denominación · aclual • 
Comunicaciones en el primer clón · durante 1989 pérdidas por Ubesa ·basa su actividad en el 
Gobierno socialista, criticó duran· valor de 11,9 millones de pese· transporte de viajeros por carro· 
te una de sus Intervenciones en tas. lera y es titular de derechos de 

: el Congreso de los Diputados la En la junta general de la com· ·explotación 'de sel\'lcfos· y líneas 
forma en que •se despilfarraba paflía, pendiente de celebración, ·regulares que se extienden ·"'ñ-
en Ubesa el dinero público. con se moslrarán a los socios ganan· 'damentalmente por la región le-
la misma alegr.ta que si fuese clas. como resumen de ese ano vantlna. Renfe logró hacerse con 

.. privado•, ~egún ha seflaladb un · al consignar como Ingresos can· el 51 por cien de las acc:fones de 
expert~· e~ transportes ·de viaje-.'- .. ·lldade&-ajenas a ~a-éxplotacl~n. :. · Ubesa en 1979;·'-' · 



Lerma, en cuarentena 
Unión Valenciané., el partido nacionalista que encabeza Vi
cente González Lizondo. pidió ayer info.rmación oficial para 
esclarecer la responsabilidad del presidente de la Generali
dad, Joan Lerma, en la percepción de dinero destinado a fi. 
nanciar al PSOE. A la vista de esa documentación requeri
da, UV decidirá si lleva a cabo una acción parlamentaria en 
las Cortes Valencianas en demanda de la dimisión del presi
dente de la Generalidad . El Partido Popu lar tenía previsto 
reunirse a última hora de ayer para analizar la trascendencia 

8 1 A B C 

y alcance político de la información publicada por ABC sobre 
financiación a partidos políticos. Unitat del Poble Valenciá 
(UPV) calificó el asunto de «grave» y precisó que si hay de· 
lito debe aplicarse la ley con todo su rigor. Los parlamenta
rios de las Cortes Valencianas asistentes al Pleno de ayer 
se vieron sacudidos por la información que hacía referencia 
a la financiación desde una empresa con part icipación públi· 
ca al PSOE, UCD y PCE con motivo de las elecciones gene
rales de 1982. (Editorial e información en páginas interiores) 

JUEVES 7-6-90 



Unión Valenciana investiga 
las donanciones de UBESA al 

PSOE a través de Lerma 
Alicante. O.A. 

El portavoz del 
grupo parlamenta
rio de Unión Va-
1 en c i a na en. las 
Cortes autonómi
cas, Miquel Ra
món i Quiles, ha 
anunciado que su 
partido ha abierto 
una investigación 
para conocer la 
intervención de 
Joan Lerma en el 
reparto de dona-
ciones económi- Joan Lerma 
cas por parte de 
la Unión de Ben isa (U besa). A la vista 
de la información, el partido nacionalista 
decidirá si pide la dimisión del presiden
te de la Generalitat Valenciana, el socia
lista Lerma~ 

La publicación en ABC de una infor
mación sobre esrte asunto ha desatado 
el interés de los distintos grupos parla
mentarios en las Cortes Valencianas. 
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Unión Valenciana ·estudia pedir la dimisión de Lerma 
La formación de González Lizondo pide a 

Renfe la documentación contable de Ubesa 

Alicante. Delegación 
El portavoz del grupo parlamentario de Unión Valenciana en las 
Cortes autonómicas. Mlquel Ramón 1 Oulles, ha anunciado que su 
partido ha abierto una Investigación para conocer en profundidad 

Joan Lerma 

capital social que posela RENFE 
en UBESA pasó a ENATCAR 
con motivo de la creación de 
esla sociedad nacional. 

El mismo portavoz ha añadido 
que su grupo estudia solicitar por 
la vla parlamentaria que la comí· 
sión que analiza el tráfico de in
fluencias en la Comunidad Va-
1 e nci an a intervenga en este 
asunto. Ramón 1 Quiles muestra 
sus dudas respecto al funciona
•111ento de esta cor111s1on porque 
está pres1d1da por el PSOE. 

Unión Valenciana tiene ocho 
diputados en las Cortes Valen
cianas y dos en el Congreso de 
los Diputados. El portavoz Ra
món i Quiles ha precisado que 
una vez <laspongan <le la 1ntor· 
mación solicitada, van a evaluar 
si hay responsabilidadades polf ti· 
cas del presidenle de la Genara· 
litat y, en su caso, solicitarán su 
dimisión. 

Otros grupos polllicos repre
sentados en las Cortes Valencia
nas también han mostrado su 
preocupación por el asunto y 
anunciado su deseo de esclare
cer los hechos. Rafael Maluen
da, vicepresidente de las Cortes 
Valencianas, ha manifestado 
como portavoz del Grupo Popu
lar que la comisión permamente 
de su formación política iba a 
abordar a última hora de ayer 
todo este asunto. Rita Barbará, 
presidenta del mismo grupo, ha 

El Partido Popnlar exige a los socialistas 
total transparencia ante la opinión pública 

la Intervención de Joan Lerma en el reparto de donaciones econó
micas por parte de la Unión de Benlsa, S. A. (Ubesa). A la vista de 
la Información, el partido nacionalista decidirá si pide la dimisión 
del presidente de la Generalltat Valenciana, el soclallsta Lerma. 

dicho que ha conocido ·el asunto 
a través de la información publi· 
cada por ABC y que estaba a la 
espera de completarla con docu
mentación oficial. Ha añadido 
que cuantó menos, va a exigir 
que los partidos vinculados a 
esta operación de comisiones 
actúen con la misma transparen~ 
cía frente a la opinión pública 
como ha actuado su partido en 
los últimos acontecimientos. refi· 
riéndose al llamado .. caso Nasei
ro ... ccSi ·se prueba que hay algo 
punible, estamos dispuestos a 
actuar en consecuencia .. , ha di· 
cho. 

Frente al PSOE 
Pere Mayor, diputado autonó

mico en representación de Unitat 
del Poble Valenciá (UPV), decla
ró que la ley tiene que ser apli· 
cada con todo su rigor si existe 
delito en el asunto de la entrega 
de dinero de Ubesa. con el 51 
por c1enlo de capital público. al 
PSOE. UCD y PCE en la campa
ña electoral para los comicios 
generales de 1982. 

El portavoz de UPV precisó 
que su partido va a analizar con 
todo detenimiento este presunto 
escándalo que cuanto menos 
afecta a la ley sobre financiación 
a formaciones políticas. Pe re 
Mayor agregó que el tema de la 
entrega de dinero apuntada 
udeja mucho que desear moral-

González Llzondo 

mente... Dijo también que hay 
que poner freno a este tipo de 
cuestiones porque, de lo contra
rio. se demostraría que ccel siste· 
ma está podrido•. 

El politice de la izquierda na· 
cionalista declaró que ccaqui to
dos los partidos no estamos ju
gando con las mismas cartas ... 
en clara referencia a tas cantida
des de dinero que son entrega· 
das a determinadas formaciones 
políticas. Dijo también que su 
partido se opone a que una gran 
ley de amnistía viniera a echar 
tierra sobre operaciones poco 
claras a favor de colectwos polí· 
tices. 

La publicación en ABC de una 
información que hacia referencia 
al reparte ·:le corr11s10nes de di· 
nero por parte de la empresa 
Ubesa. participada en un cin
cuenta y uno por ciento por Ren
te en el ano 1982. ha despertado 
el interés de los distintos grupos 
parlamentarios en las Cortes Va· 
lencianas En dicha publicación 
se rne11c1unaba. se~¡un luentes 
socialistas y de la empresa. que 
UBESA nabia enlregado durante 
la campaña para las elecciones 
generales del 82 más de diez 
millones de pesetas a f ormacio· 
nes políticas. Según las mismas 
fuentes. la mitad de ese dinero 
fue a parar a las arcas del PSOE 
en la Comunidad Valenciana, a 
cuyo frente figuraba como secre
tario general Joan Lerma. elegi
do además presidente de la Ge
neralitat en agosto de ese mismo 
año. Lerma firmó los recibos que 
acreditaban la entrega de cinco 
millones de pesetas, según las 
fuentes consultadas en Valencia 
y Alicante. 

«NO hay nada que ocultar», 
dice el portavoz del PSOE 

ABC solicitó al PSOE unas de
claraciones sobre estos hechos, 
a través de su corresponsal en 
Valencia, Federico Moreno. Su 
portavoz oficial, Ernest Nabás, 
precisó que la Generalitat no tie
ne por qué entrar en el tema 
porque no le afecta, en un inten
to de dejar al margen a la instltu· 
ción. Nabás esgrimió la tesis que 
durante la campaña para las 
elecciones generales del 82; Ler
ma no era todavía presidente de 
la Generalitat 

El portavoz del partido nacio-
nalista UV ha manifestado a este Alicante. O.A 
diario la firma voluntad de su El portavoz oficial del PSOE, Er· 
grupo parlamentario de estudiar nest Nabás, manifestó en rela· 
deten1<lamente todas estas de· ción con las donaciones econó· 
nuncias para llegar al fondo de micas de Ubesa que la Generali· 
la cuestión y, en su caso, exigir tat no tiene por qué entrar en el 
la depuración de responsabilida· asunto porque no le afecta, en 
des, tanto por vía política como un intento de dejar al margen a 
judicial. Ramón i Quilas ha ex- la institución, según informa Fe-
presado que a través del artículo derlco Moreno. 
7 del reglamento de funciona- Nabás esgrimió la tesis de que 
miento de las Cortes Valencia· durante la campaña para las 
nas va a pedir a Rente que le re- elecciones generales del 82. Ler-
mita los gastos generados por su mano era todavía presidente de 
filial Ubesa desde el año 1979 la Generalitat. No obstante. Joan 
hasta 1988. A partir de esta fe- Lerma fue elegido para dicho 
cha, el parlamentario ha indicado cargo el día el 12 de agosto del 
que demandará a la Empresa citado año 82. Nabás trató de 
Nacional de Transportes por Ca- quitar hierro al asunto y manifes-
rretera (ENATCAR) el envío de tó. que Ubesa era una empresa 
apuntes contables relacionados pnv~da en esas fechas. cuando 
con Ubesa. El 51 por cien del segun documentación que obra 

'., ,"':~' ••• •• ..... ' •• ,... • •• • • ,.1 ... f • - • , • •• 1 ' ... ' ' 1 •. 'a ., ; ' ' 1 •• , 

en poder de ABC, Rente se hizo 
con el 51 por ciento de las accio
nes de esta compañía de trans
porte por carretera en 1979. 

Ernest Nabás precisó que si 
Lerma recibió un dinero y firmó 
un recibo, eso venía a demostrar 
que no había nada que ocultar. 

El jefe del gabinete de la pre
sidencia de la Generalitat, Ximo 
Puig, declinó pronunciarse y nos 
remitió al departamento de Pren· 
sa de la institución. Un portavoz 
del mismo utilizó los mismos ar· 
gumentos que los empleados por 
el portavoz del PSOE. En Alican· 
te, fuentes deteste mismo parti· 
do declinaron hacer ninguna ma
nifestación, y nos remitió a los 
portavoces de la ejecutiva fede· 
ral de Valencia. 

Este diario solicitó una entre
vista los pasados dfas con el 
presidente de la Generalltat Va
lenciana para que manifestara lo 
que creyera conveniente sobre 
este asunto. La petición se cana
lizó a través del jefe del gabinete 
de la Presidencia de la General!· 
tat. Ximo Puig. Se quedó conve
nido que ta conversación iba a 
mantenerse en la provincia de 
Alicante aprovechando un des· 
plazamiento oficial de Joan Ler
ma con motivo de un acto pro: 
gramado con anterioridad. A últi· 
ma hora, el presidente anuló el 
viaje y no compareció ni al aclO 
público ni a la entrevista. 
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La defensa aporta una 
prueba para exculpar a 
los procesados de SAVE 

Están acusados de manipular datos de parkings en aeropuertos 

TIF.i\Tlll7. VAl.TlllF.lli\ Vn/1•11ria 

La costumbre de apar
car fuera de los par
kings llevó a la Admi
nistración a compen
sar a SA VE, que ges
tiona los aparcamien
tos de los aeropuertos, 
por los coches que no 
se estacionaban en el 
lugar asignado para 
ello en los aeropuer
tos. La defensa asegu
ra que un documento, 
que pretende introdu
cir en la causa, respal
da este pacto entre la 
Administración y SA
VE. 

La defensa de los procesados 
de la empresa Sociedad Anóni· 
ma Valenciana de Estaciona· 
mientos (SA VE) pretende intro
ducir en el sumarlo que se juzga 
un documento que prueba un 
supuesto pacto entre SA VE y la 
Administración para reducir los 
registros de entradas y escancias 
de vehlculos en los estaciona
mientos de los aeropuertos, con 
el fin de paliar ~rdidas en bene
ficios. El pacto inclulr!a \Ula al· 
teraclón de los registros de en· 
trada en los aparcamientos. pro
porcional al número de vehlcu· 
los qne nparcalmn en otras 7,0. 

nas dltC!n•nlt-s y no f"t•Sf'rvadas 
para el estacionamiento de co
ches. 

Los procesados están acusa
dos ele manipular el registro de 
entradas de vehtculos en los 
aparcamientos que la empresa 
gestionaba en diez aero1mertos 
espai1oles. 

F.I presidente de Si\ VE. Vi· 
ccnte lbo1111, ha reconocido des· 
de un principio que hubo altera· 
ción en los números de entrada. 
Pero siempre ha asegurado que 
la Dirección General de Aero· 
puertos, primero. y el Ministerio 
de Transportes. dcspul'.?s, conocl· 
an y pemli Uan esta práctica. 

Ahora. la defensa intenta in· 
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Fotocopia del documento aportado por la defensa de SAVE. 

traducir \U1 docwnento que a su 
juicio prueba que la dirección de 
Si\ V I•: 11Cl:IM'ió <'011 la i\1hnlnls· 
u-ación mm salida a los proble
mas de pérdidas y ganancias por 
los aparcamientos fuera del re
cinto ele la concesión. 

El documento está firmado 
por el que Ibera director general 
de Aeropuertos Internacionales 
el general Angel Mateo Hidalgo. 
(ya fallecido). 

Vicente lborra aseguró el 
mes pasado que Mateo y él llega· 
ron a un pacto verbal en 1975. 
En el escrito, Mateo contesta a 
una reclamación de SA VE para 
revisar la llquldaclón de aparca· 
mientas del aeropuerto de Gero
na d"urante seis meses (de octu· 
bre del 74 a abril del 75). 

A juicio de la defensa. el do
cumento da a entender que Ma· 
leo accpt:aba el sistema ernplro
do por SA VE para aminorar el 
canon que pagaba por la conce
sión_ 

La defensa de los directivos 
de SA VI:: sometidos a Juicio ha 
llamado la atención sobre el he
cho de que no se hayan incorpo
rado al sumario las cintas de re
gistro que supuestamente se fa). 
sificaron para rebajar el canon 
que se pagaba al Ministerio de 
Transportes. 

Estas clntaS son. según la de
fensa la Qnlca prueba del delito 
de falsificación de documentos 
del que están acusados los proce
sados, a los que se atribuye tam· 
bién la apropiación indebida de 
1 n m Iliones de pesetas. 

La historia de SAVE 
"SI no hay documentos false. 

rulos no hoy delito". 11fü1nó uno 
de los abogados. 

La Jornada de ayer en el jui· 
c io puso fln al Interrogatorio de 
los nr.:ns.·ulos. 

• Si\ VI·: ac=ll6 en t973 a los c'OnU111os de obra y serv i
cios de los aparcamientos de los aeropuertos de Barajas, 
M~ln¡;n, /\llcanlc. 13arcclonn. l';~ma de Mnllorcn e lb17,a. 

• La Adminis tración debla obligar a aparcar en !estos 
np;1rcamic111os. pero las previs iones no se cumplieron y los 
usuarios aparcaban donde querlan. 

• Según la defensa, el general Mateo Hidalgo acordó 
entonces que SA VE d.escontara. de lo que debla pagar, las 
entradas que se percllan por los que no aparcaban dentro. 

• La acusación, que niega la exJstencia del supuesto 
pacto opina que los directivos de SA VE se apropiaron de la 
diferencia que la empresa adjudicataria de los aparcarnien· 
tos dejaba de Ingresar en las arcas de la J\dmlnlstrnción. 

• l .1 rone<'<lfm clr los eswcionamientos de los aeropuer'10S 
q111· 1°'C p l11 l:1 SI\ V I·: l'Ppn....,·111:1 1:111 ~>lo ttll 0 .!"'1 tlc·I 101:11 tlt• hr; 
ln¡;l't.'SOS que el Mhllstcriu tic ·n,.nspurtcs pcrcllJC por esas 
concesiones. 

.Quln,;ros dP ¡M·1·!Mlros y n•vlst:is . Vl'hl1·11los di' 11lq11l1Pr. 
c'Omcrcius. c;1fctcrlas y ou-os servicios rcp1\!SC11t:m un lm\to 
por clrnto mucho nlfls elevado 11ue los inh~= de los 
aparcamientos. 1'5tos Ingresos, según la defensa. n\Ulca han 
s ido Inspeccionados. 

1::1 tribunal Juzga a 211 perso
nas que se enfrentan a penas 
que nlcanmn los nueve at)OS de 
prisión. Los principales acusa· 
dos son Vicente Tborra. presi· 
dente del Consejo de Admlnls
tración de SA VE. y Francisco 
Casán, gerente de la empresa 

Su proceso arranca de no· 
viembre del 85, cuando un juez 
de Valencia ordenó la entrada y 
registro del domicilio social de 
la empresa. 

Dos dlas después del registro. 
:1mlKt" flu•rnn d1•t.-11ldn.,, por l;1 
policlll y llcvmlus ante d Juez. 

Tres meses más tarde. el juz. 
¡:mio cllrti'l nuto dr p1'0<'rAAmlrn· 
to conua texto el Consejo de Ad· 
ministración de la ílnna. inclu
yendo a pesos pesados del em· 
presarlado valenciano. 
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Según confirmó su secretario de imagen, Ernest Nabás 

Ubesa entregó oficialmente dinero al PSOE 
en el 82 v Lerma firmó los recibos 

VALENCIA. (De nues1ra redac· 
ción.) - La en1rega de una can1i· 
dad de dinero. en cuyo mon1an1e 
hay contradicciones. por parto de la 
empresa de au1obuses U BESA -
en la que RENFE 1iene mayorla de 
capi1al- al PSOE para financiar su 
compaña electoral en los comicios 
de 1982. fue confirmada 1an10 por 
luentes de la empresa como del 
partido socialista 

Al ser pregun1ado por la cues· 
tión. el secretarlo de comunicoci6n 
de la ejecu1iva del PSPV-PSOE. Er· 
nes1 Nabás, declaró a LAS PRO· 
VINCIAS: "Subvencionó. no sé •i 
es el término adecuado. pero que 
UBESA entregó al partido social is· 
ta alguna cantidad que en osto mo· 
mento yo no sé a cuanto asciende. 
ni el secretario de administración 
me lo ha podido confirmar. eso na· 
J 1d lo n1t:gd. N4d1e lo n1ugJ, µuro 
que esa cant idad de dinero so on· 
1regara en forma de 1al6n a Joan 
Lorrna. corno ~ocrotnrio gnnornl. no 
es cierto. 

- ¿Qué no se lo entregaron a 
Lerma? 

- Lo que si podría ser cierto. es 
que el secretnrio general pudiera 
haber f irmado nlgun r ecibo do 
U BESA con la aportación que dicha 

empresa hacia al partido socialista 
en 1982. Es posibl e. 

- ¿Que quiere decir ese es posi
ble. que si o que nol 

-Quiere decir que el secretario 
general no lo niega. Yo he hablado 
con él y me ha dicho que no recor
daba si lo había firmado o no, poro 
vamos. que tampoco puedo docir 
que no. Pero no fue un talón. 

- ¿Por qué hace us1ed esa salve· 
dad do que no era 1alónl 

- Bueno. bueno. Igual podrla ser· 
lo. Era sólo un motil. Pero tampoco 
tiene importancia. Lo importante 
es que en esas fechas Joan Lerma 
no ora presidente do la Generalidad 
Valenciana. Y si aceptó alguna 
aportación fue como secretario go· 
nora! del PSPV-PSOE. Lo que yo os 
una cosa importante. no sólo do 
matiz 

Adom.ls. l!n Jqut.: I moment o 
quion gobernaba tnnto el gobierno 
del Estado como el gobierno do la 
Gonorolidnd no 0111 ol pMtido so· 
cial ista. sino l o UCO . 

En tercer lugar. hay que destacnr 
quo on ese momento UBESA era 
una empresa privada y RENFE no 
tenia una participoci6n importante 
en UBESA. 

- Sin embarg o, se dice que 

.. ~ COMISION F,JF.CUTIVA 
NA 'I l ¡\!_ 

Ernest Nab•s. secretario de comun1caci6n del PSPV-PSOE. 

Aunque reconoció tener acciones de 
"Mediterráneo" a titulo personal 

Nabás: "No tengo ni idea de que 
exista una empresa del partido" 

VALENCIA. (De nues11a redac · 
c16n.) -"No t engo ni la mh remo
ta idea en torno a la posibilidad de 
que existo una empresa del parti· 
do", señaló ayer el secretario de 
comunicación del PSPV-PSOE. Er
nest Nabás. en torno a las informa· 
cienes en ese sentido publicadas 
por la prensa de Madrid. 

Según és1as. una sociedad mer · 
camil denominada ··eivisa" v con 
un capi1al social de 25 millones de 
pesetas. estarla siendo utilizada 
por el Part11 Soc1alis1a del P;t is Va· 
lcncu\-PSOE. p ar;t poder cnrnuf l.ir 
su estructura f1nanc1e1a. Segú n 
esas mismas informaciones. tal so
ciedad es1arla dirigida por los 
hombres dol secretario genor<ll del 
PSOE de la ciudad de Valuncm. 
Eduardo Montesinos. v 1cndrla un 
1moot1an1e P<lQUelc de .1 cc1onv~ do 
UECSA. la emprc::,a edito ra d OI d1d · 
110 " M ed1 tcrr;\n eo· de Ct1~ 1C llOn. 
o!CIU...tlmf•ntc 1•n \JI\ PrOCC'O di• C'C 

o.u1)16n i.wra la11 z~1r s~ ni mt-rc;tdo 
en Valenc ia. trasladando has ta 
aauf su sede. actualmente en la 
cap11al de La Plana 

Nabbs insistió en su negativa· 
" No tengo ni idoa de ese asunto y 
no sb nada de que tenga quo ver 
con el part ido. Puede que havn per
sonas que estén on det erminadas 
sociedades. pero el partido. como 
t al, nada tiene que ver con ello. 

- Pero se esu\ hablando de des
tacados mil itantes socialistas ... 

- Eso no tiene noda que vor. El 
que haya en uno sociedad gonto 
quo milita en un partido u otro no 
supone automflticnmente quo osa 
sociedad pertcnozcA n ese part ido 

¿Y quó h:iy d o la f)óHllClf UICIÚU 

del PSOE en PECSAI 
- Yo soy acclonls1a de PECSA. la 

omprosn editora dol diario "Modi
ttHrAnoo", poro oso no quiero decir 
que son d el pnrtido. Yo soy nccio
nisto a titulo personal. como ouns 
personas puodon sor nccionistns <lo 
Editorial Catolica o del Bancsto o 
do In Telefónicn. t Significa eso que 
OSAS otrns soc1cd;,dos son del pnrt• 
do on el quo m111 Ht eso accion1stH1 
No. Pues si est6 claro en esos ca· 
sos. no veo por qu#Ji no está igunl de 
c lnro aqui. 

RENFE on11a en UBESA en el año 
1979 con un 51 por ciento del ca
pital socio!. 

- Yo hnt:lo de información mía. V 
creo que nti. que RENFE no tenia 
capital en UBESA. aunque esa es 
una cuestión que le tendrían que 
confirmar en UBESA. En cualquier 
caso, aunque RENFE tuviera la par· 
ticipaci6n. quien mandaba, politi
camen1e hablando, de RENFE en 
ese momento no era el partido so
cial ista sino la UCD. 

-¿Lo cantidad que les on11egó 
UBESA fueron cinco millones/ 

-No lo sb. aunque a mi me suena 
una can1idad de dos millones de 
pesetas. no de cinco. 

-¿Esa fue una aportación legal o 
ilegal? 

- No lo só: no tengo ni ide a, aun. 
Que me ime>gino Que sor6 una apor· 
tac1on lcg<.11. 51 el secrcrnoo general 
la acepta y firma un recibo, supongo 
que son\ una aportación legal. 

¡Lr:s d1?j;uon líllltbil'm ;1111oh11 · 
ses uratis pura la campt1t107 

- Si los prestaron o se alquilaron 
no lo sb. SI sé que en ocasiones 
hemos alquilado autobuses. pero 
aquel coso concreto lo desconozco. 
porque entonces yo no os taba en el 
comi16 do cnmpa~o. SI es cier to 

,_O.TO ,[HAl.IA 

Jonn l erma. que lhm6 los rocibot del dinero enu1g11do por U BESA al PSOE. 

que en las cempe~as el partido ha 
alquilado autocares y se han paga· 
do. Ahora. que UBESA regalara el 
alquiler lo desconozco, tondr ian 
quo ser ellos quienes lo dijeran. 

- ¿Es cier10 que su hermano Sal 
vador era geren1e de UBESA en 
.1qucl momemo7 

- Caray, lO mi también me han 
metido en ostol En absoluto. Eso 
no os ciorto. Mi hermano trabajó 
on UBESA. poro no en aquel mo· 
mento. Trabnj6 un año. pero no es
t aba de gerente. ni mucho menos. 
Era el quinto o sexto de-1 escalafón. 
Mi hermano es gerente de otras 
ompresas de out obuses y por ser mi 
hormano no os que reciba olgún be-

neficio sino alguna cosa rara. 
- ¿A cambio de esa ayuda. PSOE 

se comprometió a algol 
- Yo creo que no ... No. lo asegu

ro rotundamente. y los propieta· 
rios de UBESA pueden decir si han 
recibido un trato de favor por pan e 
del Panido Socialista. A lo me¡or 
se quejan de fo contrario. 

Finalme111e el portavoz de la e1e. 
cu1ivn del PSPV-PSOE des1acó su 
sorpresa por el hecho de q ue 
"asuntos que eran legales en el afio 
82. se estén destacando de manera 
desmesurada ahora, cuando es un 
hecho irrelevante, dentro del mar· 
co legal de ayudo a Jos partidos en 
campana el ectoral ." 
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VALENCIA 
La oposición a Lerma se está organizando 

Guerra -de dossiers en el PSPV-PSOE 
Quedan cinco meses para que se 

celebre el Congreso Federal del 
PSOE. y siete para la celebración 
del Congreso Nacional del PSPV
PSOE. El Comité Federal de los so
cialistas todavla-no he realizado la 
convocatoria de una· forma oficial, 
pero las <llstlntes familias ya•.han • .: 
empezado a trabajar para conseguir .}. •· •• • 
man1eper, y.en el .mejor do los ca
sos eumentaf, s'us cota• ,de-< poder., 

Los lerm!stos ha.'k 8rl'!P,ozado_ ·a 
atacar.el único punto débil qua 11e· · 
nen dentró dol.pártído:Jos ciacails· 
1as. se·1emen lo peor:: vn pactn
Cisear-Rafael Blasco<{tfadem .dis
paratado eri sus obje1wos finales y 

•quizá exploslVo:·en • los métodos) . . 
tiene el eporeto lermista un poco 
nervioso. 

El objetivo de Clprieno Ciscar. 
que ha tenido tiempo de re flexionar · 
y serenarse desde que ebé'ndonó 
las tareas de geslión, es conseguir 
un cambio de discurso. y ·ttosladar 
la dialéctica del poder a la i deológi
ca. No tiene prisa, pero ' tampoco 
hace pausas, y es muy posible que, 
por fin esta vez. plantee une batalle 
abierta, sin remilgos, asumiendo los 
riesgos de conformar uno hllerpati
va, aunque se quede en el Intento. 

El fin de Rafael Blasco es acabar 
con Joan Lerma, secretario general 
del PSPV-PSO E, y jefe del Gobier
no Valenciano, del cual fuo obliga
do e salir bajo la sospecho de haber 
cometido un presunto delito de 
cohecho. Tiene asumido que pare 
él no quiere nada. 

Los medios que Blasco utilizará 
para aniquilor politicamento a Ler
ma no tienen nada que vor con la 
lucha a nivel orgánico, porque co
noce de sobra el poder que tiene el 
aparato del secretario general. La 
lucho lo ho plnntondo por In circun· 
valación, y ya han empezado a co
rrer rlos de tinta sobre dossiars se
cretos, muchos de ellos provenien· 
tes de Alicante. 

Guerra do dossiers 

La guerrn do los tropos sucios so 
hn duclnrndo. y 1iono como único 
fin minar el terreno del prusldanto. 

Blasco, polhicamente, lo tiene 
todo prác1icamen10 perdido. No 
obstante, es uno de los hombres 
duros del partido. y acostumbrado 
a subsistir y luchar en la clnndesti· 
nidad, hecho para la batalla. 

Y uno de los miedos m.!s grandes 
que en estos momentos están vivien· 
do los lermistas es la reacción que 
Rafael Blasco pueda tener durante el 
juicio que se celebrará. ptéclicamente 
con total seguridad, en la sección de 
lo civil y penal del Tribunal Superior 
de Justicia, Durante le vista Blasco 
ocupará el banquillo, acusado de los 
presuntos doli1os de cohocho, revela· 
ción de sectetos y maquineción para 
alterar el precio de las cosas. 

Antonio Fernández Valenzuela, 
desde Alicante, también tiene sus 
motivos para apretar el acolorador y 
ganar el terreno quo desde su pro · 
pio partido le han hecho perder. 
Hay que tener en cuenta que. en el 
momento cr itico, puede verse sin el 
apoyo de Antonio Garcla Miralles, 
presidente del PSPV-PSOE. 

Lerma tione en Garcla Miralles su 
aliado natural. pero tiene en contra 
a muchos sectores del partido con 
et denominador común do querer 
su cabeza. uunquo los mé1odos que 
se utilicen sean bien dispares. 

El elemento sorpresa 

No obs1ante, y de forma inmo· 

diata, lo que más preocupa a Lerma 
y su equipo es el buldozer Blasco 
(por la proximidad del juicio, y por
que se asegura que so está gos1an· 
do una fortuna en detectives priva· 
dos). Conflan en que Garclo Mira 
lles pueda sujetar a Antonio Fer
néndez Valenzuela, y respecto a 
Cipriano Ciscar. consideran que 
apretará las tuercas durante todo el 
proceso precongresual. pero al fi . 
nal. como ha ocurrido en otras oca· 
sienes, se quedará justo en el limi
te, para conservar lo que 1ione: la 
vicesocretnrln oenernl del pnr1ido. 

En este caso puedo ser que los 
cólculos que se han cfcc1uodo no 
!Mtlgan de In forma prcv1s1a. y sea 
precisamente la persona considera
da mós conscrvacionis1a y tornero· 

Todos con todos, 
pero contra todos 
La vida pollt ica valenciano esté 

atravesando un momento do exqui· 
sito refinamiento en el trato enue 
personas que de forma soterrada 
mantienen batallas campales. No 
obstante, el manto de las buenas 
formas cubro todo eso, y más. To· 
dos con todos, pero contra todos. 

Los que hace poco oran grandes 
amigos y aliados polhicos, como es 
el caso de Joan Lerma y Rafael 
Blasco, el tiompo los ha transfor
mado on enemigos naturales. dis
puestos a devorarse aparentemente 
do forma civilizada. 

El pelotón de los defenestrados 
crece. y se hace más cruento. No 
hny porción posible pnrn el pndro 
Lerma. 

sa la que dé el golpe decisivo. Cis
car, que esté por el d iscurso ideoló
gico, podrla presentar la lista alter
natíva al secretario general del 
PSPV-PSOE, y ponerle en un cierto 
apuro. 

De momento, y ante la proximi
dad del Congreso extraordinario en 
lo Ribera Baja, se están producion· 
do afiliaciones masivas en Cullera y 
Sueca para conseguir asegurar la 
plaza, Además so cuenta con la Ri
bera Alta y l'Hona Sud aunque 
os10. obviamente. es insuficiente. 

Lormo estrena escoba 

Lerma. en cualquier caso: empe 
zará también a barrer su casa. y 
empezará con 1oda probabilidad 

por Francisco Blasco, actual presi· 
dente de la Diputación, Todo pare
ce indicar que tiene los dlas conta
dos, y quo será sustituido por une 
persona de la confianza del presi. 
dente. 

El secretario general quiere evhar 
que el presidente de la Diputación 
aglutine a algunos de los militantes 
descontentos u olvidados. Como 
muestra sirve un bo16n. y Francisco 
Blasco ha contratado muy reciente· 
mente al secretario general del par
tido en El Puig, que se encontraba 
en paro. 

H asta ahora al secretario general 
dol PSPV-PSOE le ha gustado to· 
ner al enemigo en casa. para con · 
trolar sus movimientos. pero ahora 
los tiene a 

1
todos prácticamente 

•Ol'OS uo11n y MON?D 

fuera, danzando entre los militantes 
sin ninguna cortapisa, y eso le pue
de desestabHizar el proyocto conti
nuista. 

Lerma tiene a su favor el hecho 
de tener el poder, y de d isponer de 
muchos estómagos agradecidos. 
Pero su apego al poder le está ha· 
ciendo cometer algunos errores, 
sobro todo por considerar que los 
discrepantes son disidentes. y per
sonas a eliminar. 

El presidente, durante los últimos 
años, se ha dedicado a practicar la 
resta , en vez de la suma, mientras 
quo sus adversarios palfticos en el 
seno del partido han realizado un 
proceso a la inversa, y el sumando 
ya es voluminoso. 

Teresa· Leguna 
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Los profesionales descartan que una empresa pueda hacer informes tan variopintos como los de Geinco 

La existencia de Geinco era desconocida por las 
empresas de servicios que operan en Valencia 

LEVANTE-EMV 

La empresa Geinco, fundodn 
por militantes del PSPV-PSOE y 
dirigido por el antiguo secrotorlo 
de finanzas de esto partido, Mn· 
nuol Rivas, no era conocida por 
las empresas de consulting, oso· 
soramiento o publicidad quo 
operaban entre los al\os 1985 y 
1988 en la Comunidad Valon -
ciana. 

Las informaciones oublicados 
por Levante-EMV han causado 
ostupor onirn ln!I mhs do d1oz· 
persorlns consullndas por osto 
diario, vinculadas todas ellas a 
otras tantas sociedades dedica· 
das al asesoramiento y elaborn
cion de informes y estudios para 
grandes empresas. 

La mayoría do estos profesio· 
nales, que, por razones obvios 
-la mayoría tiene contratos en 
vigor con l a Admini straciófl-, 
han declinado aparecer con sus 
nombres y apellidos, no recuer
dan haber tenido noticias de los 
actividades de la empresa Geln· 
co, • en un mundillo -tal y como 
afirmó una de estas fuentes
en e/ que nos conocemos lo· 
dos, sobre todo los que trobo· 
jan con un cierto nivel de profe· 
slonolldad que lo pormite acco· 
der a contratos con grandes 
empresas y Ja Administración•. 

Lo relación de empresas que 
contrataron los se rvicios de 
Gelnco en el periodo 1985-1988 
y el tipo de trabajos solicitados 
al consulting dirigido por Manual 
Rlvos hon sorprendido o los om· 
presorlos dedicados al mundo 
de la publicidad y los informes. 
Una de las fuentes consuttados 
por este diario dijo que nunca 
habla oldo hablar de Geinco y 
afirmó que no le extral\aba nada 
que una empresa de este tipo no 
fuese conocida por el rosto do 
las compai'\las que operaban on 
el sector. •Por Ja Información 
que dais, me extrolla que Geln· 
co tuviera algún interés en quo 
nadie supiera de su existencia. 
Por otra pnrto, y n In vistn do 
los contratos quo publlcAls, 
tampoco parece que le hlc/ern 
mucha falta la publicidad•. 

Otra de las fuontos consulla
dóls por esto diario tr nba¡· nbn on 
un puesto de responsab lidod do 
la empresa Plastic Omnium en 
la fecha en que In citada empre
sa pagó a Geinco 560.000 peso· 

'ti 1 ,-t· 
. ·'i' »« i 

tas por un supuesto curso de 
ogentos comerciales. Según 
esta fuonto, y a pesar do habar 
seguido do cerca la politice de 
personal de la empresa, no tenla 
constancia alguna do que se hu· 

~ ·.:·, ,.,,.,..:"liill~...__ 
".·it j 

;. 

blese celebrado alguna vez el ci
tado curso. •No me suona que 
Plastlc Omnlum haya hacho 
nunca un curso para agentes 
comercia/es•, declaró. 

Por otro lado, las fuentes con-

sultadas por este diario destn· 
can el hecho de gue no existe 
prácticamente en Espal\a nlngu· 
na empresa capaz de ofrecer 
unos servicios tan amplios oomo 
los que aparentemente era ca-

La sociedad Eivissa toma el relevo de Gelnco 
LEVANTE·EMV 

Lo empresa ~E~iv~is_s_a_e_s-ta-r~ln 
jugando octualmento on las li· 
nanzas del PSPV-PSOE el 
mismo papel que jugó en su 
dla Gelnco. De hecho, una se· 
mana después de que se 
constituyese la sociedad Eivi· 
sa. ósta adquirió bienes quo 
hablan portenocido a Geinco 
hasta que esta sociedad fue 
abandonada por destacados 
militnntos y funcionarios dol 
PSPV-PSOE. 

SogUn una informnción quo 
nyo1 publicó El /ndoptmdlonto, 
el PSOE valenciano utiliza una 
sociedad mercantil llamada Ei· 
vissn pnm camuflm su ostruc
turn tinnnciorn. 

1 
Elvtsso fue constituida el 23 

de septiembre do 1988, justo 
unos meses después de que 
Rivns fuese delonestrndo por 

Joan Lerma d e su puesto 
como responsable de l as fi · 
nanzas del partido y un mes 
antes de que el funcionario del 
PSPV-PSOE Francisco Martl· 
nez Rico y los militantes Fran· 
cisco Senón y Hugo Juan Mar· 
tlnez Rico abandonen dofiniti· 
vamente Golnco. 

Según lo publicado por E / 
Independiente, las personas 
que figuran como accionistas 
de Eivissa son Pedro Homán· 
dez Pardo, un economista de 
Alícnnte militonto del PSOE. y 
los dirigentes do osto partido 
en Valencia José Sollés Vida!, 
Francisco Andreu Ruiz y José 
Antonio Mnrtos Ortiz. 

Josó Sollós osta controlado 
actualmente como asesor es
pecial del concejal de Urbanis· 
mo del Ayuntamiento do Va
lencia, Miguel Albuixech. Se· 

gún el rotativo madrllel\o, So· 
llós es también el hombre de 
confianza del secretario gene· 
ro l del PSOE en Vale ncia, 
Eduardo Montesinos, en el dis· 
trlto Marltlmo do Valencia, 
agrupación en la que está en· 
cuadrado Lerma y la más lm· 
portante en afiliación. 

Elvlssa adquirió el 30 do 
septiembre de 1988, por 23 
mlllonos do pesetas, 1 .600 ac· 
clones de Pecso, sociedad 
editora del periódico Medite· 
rrflnoo, de Costollón. En esa 
fecha, Elvissn adquiere tam· 
bién un apartamento en la ca· 
lle Conde de Trénor de Valen· 
cia. El apartamento, Incluido 
unn pinzo de gnrojo, e• utllill\· 
do por el PSPV-PSOE paro 
que pernocte en Valencia el 
secretorio de organización, el 
nllcantlno Alberto Pérez Ferré. 

Las empresas 
de servicios 
de Valencia 

desconocían la 
existencia de 

Geinco a 
pesar de su alto 

volumen de 
contratación 

Emes! Nabb y Manuel Rlvas 
cuando eran el portavoz y el 
hombre de finanzas del PSPV
PSOE, respecUvamente. 

l.IANUEL MOUNES 

paz de ofertar Geinco. •Nor· 
maimente nos especializamos 
en un tema o dos. Bien sea pu· 
blicidad e imagen, auditorias, 
inglenerfa y servicios, etc. Lo 
quo no existe es una sola em· 
presa capaz de hacer si mismo 
tiempo una auditoria, un estu· 

' dio de viabilidad paro e/ merca· 
do de /as artu grMicas • n •I 
norte de Afrlca o un estudio so
bre seguridad y 11l11ctrónica•. 

Tal y oomo publlo6 Levant .. 
EMV en su edición del pasado 
martes, Geinoo recibió encargos 
de empresas adjudicatarias de 
obras y contratos de Is Adminis
tración publica, tan variopintos 
como un estudio del transporte 
por carretera, encargado por Pu
blicidad Pivot en 1986; un est1.r 
dio sobre el mercado de artes 
gráficas en el norte de Africa, Ar· 
gelia, Marruecos y Túnez, que 
costó cuatro millones de pesetas 
a la empresa Graphlc-3 en el 
al\o 1986; un Informe sobre 
apertura de mercados en Tünez. 
elaborado en 1985 para Cubier
tas y Mzov, y un estudio sobre el 
mercado Inmobiliario que costó 
a Hispano Alemana de Cons
trucciones veintiocho millones 
de pesetas. 

El propio Joan Lerma, entonces secretario general, firmó un recibo por valor de dos millones 

Un ex socio de Geinco nnanció al PSPV con cinco millones en 1982 
LEVANTE·EMV~~---

Un miembro de la empresa 
Geinco, fundada por el ex socre· 
tario de finanzas del PSPV· 
PSOE Manuel Rivas, fue quien 
don6 cinco millones de pesetas, 
procedentes de la empresa de 
autobuses Ubesa, para sufragar 
gastos de la campalla electoral 
del citado partido en 1982. 

Juan de Juan Balbastre, con· 
sejero d elegado de la empresa 
Ubesa (La Unión de Benisa, SA), 
entregó, según una Información 
publicada por el diario ABC, tros 
millones de pesetas, mediante 
un talón bancario, a un destaca· 
do miembro de In ejecutivn dol 
PSPV-PSOE. La entrega tuvo lu
gar. unos días antes do las olee· 
clones, en un bar de la cnlle 
Tres Forques, on los cerconins 
del polígono industrial de Vara 
de Ouart, donde la citada em· 
presa tiene su sede. 

El otro cheque, óste por valor 

de dos millones, fue entregado 
on mono por Juan Juan Balbas· 
tre al hoy presidente de la Gene· 
ralitat Volonciona, Joan Lorma, y 
que por aquel entonces sólo era 
secretarlo general. Lo entrega 
se hizo on la sede del PSPV
PSOE do la calle do Albacete, y 
Joan Lermo firmó un Justificante 
por la cantidad ontrogada por 
Ubesa. 

Un portavoz do lo comisión 
ejecutiva dol PSPV-PSOE ha ro· 
conocido n Levante-EMV la 
oxlstoncln do ostn donación, 
aunque matizando que, on rela
ción con las noticias nparecidas 
on ADC, Jonn Lormo no orn. 
cuando recibió el choque, presi· 
dente de la Gonorolitat. Asimis· 
mo, el portavoz do los socialis
tas vnlonclonos rocuorda quo 
por aquel entonces el partido SO· 
ciallsta no gobernaba la lnsmu
ción autonómica , y dice que la 
entrega del dinero no fue reali-

zada por Rente, •sino por una 
empresa de origen privado de· 
nominada Ubesa•, olvidando 
que lo empres.a Ubeso estaba 
controlada por Renfe a través de 
su filial Atear (hoy Enatcar), 
que posela el 51 % de las accio
nes de Ubesa. 

Este mismo portavoz manitos· 
tó que el •hoy presidenta de la 
Genera/itat no recibió cheque 
alguno ·en propia mano·, pero 
si que firmó el justificante de 
entrega por la ayuda recibida, 
como secretario general del 
PSPV-PSOE•. El portavoz de· 
clnró que en todo el proceso 
•no hubo ocu//nción nlgunn y si 
lrnnsparencis, del mismo modo 
quo hubo notoriedad y buon rui
do en e/ empleo de fos autobu· 
ses de esa compalllt1 con los 
que se hizo la campalla o/acto· 
ral•, en referencia a la utilización 
por parte del PSPV·PSOE do 
autobuses de Ubesa para trasla· 

dar o las comitivas electorales 
d el citado partido durante la 
campalla de 1982. 

Juan Juan Bolbostre, consejo· 
ro delegado de Ubesa y director 
do esto empresa en 1982, con
servo todavfa los justificantes de 
ontrogo de cinco mltlones al 
PSPV-PSOE, Incluido el firmado 
por Joan Lerma. Balbastre en· 
treg6 también cinco millones do 
pesetas a UCD y 500.000 pese· 
tas al PCE, segun la Información 
publicada por el rotativo madrl· 
le/lo. 

Un cümulo de Irregularidades 

Como consejero delegedo de 
Ubosa, Juan Juan Balbastre 
est6 Implicado también en las 
Irregularidades do la citada em· 
presa que están siendo lnvesU· 
gadns por l~Fiscalla General 
del Estado. El pasado mes de 
febrero ¡ver Levante-EMV del 6-
2-90), e Ministerio de Transpor· 

tes, Turismo y Comunicaciones 
envió Informes sobre actuacio
nes irregulares en las empresas 
filiales de la antigua Dirección 
Autónoma de Transportes por 
Carretera, Atear (hoy Enatcar) al 
fiscal general del Estado. 

Entre esas Irregularidades se 
encuentra el contrato firmado 
por la compañia John and John 
Dos, propiedad de Juan Juan 
Balbastre, con la empresa Co
mercial de Transporte del Med"~ 
terránao(CTM), dedicada tam· 
blén al transporte en autobuses 
y propiedad de la empresa esta· 
tal Enatcar. 

La firma John and John Dos 
suscribió un contrato con CTM, 
por valor de unos cien millones 
de pesetas, según el cual Ja em
presa de Balbastre debla sum~ 
nistrar tas ruedas a tos autoca· 
res adquiridos por CTM, cuando 
estos autocares ya se encentra· 
ban totalmente equipados. 
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Según la funcionaria acusada de "filtrar" uno 

'Presidencia de la Generalitat ha hecho desaparecer documentos del Caso Blasco" 
' ersonas próximas o de la mis
presidencia de la Generalital 
·ian haber hecho desaparecer 
Jmentos comprometidos rela· 
ad os con el «caso Blasco1··. se
insinúa la funcionaria a la que 
a abierto un expedien1e bajo la 
;ación de ''filtrar .. uno de ellos 
el que se demosuaba que el 
avoz del Consell. señor Bono. 
e faltado a la verdad el negar 
:iones de Juon Lerme con Ml-
Peiet t: 111cluso algunas con 

1ues Lacrolx. 
mcionarios de presidencia ase
ron a cs1c redac1or que negar 
relación v esos contactos "fue 
itil" sencillamente "porque en 
1s ocasiones lo vimos, fisica
te. ser recibido por Juan Lar · 

"ºesto. decla. lo negó el Con
Oijeron que a Pezet ni lo cono
Y lue cuando apareció el do· 

en10. una correspondencia ofi · 
con l orma. Inmediatamente se 
ilizó el apara10 loglstico de pre
ncia y se decidió abrir expe
te a una funcionaria que. por 
o. "en le époce en que ésta fue 
mado en al orchivo de Presi
:io -me decla- yo me encon· 
a totolmente aponado da cual · 
r tarea o responsabilidad rela· 
ada con la correspondencia del 
id ente o su archivo". 
Entonces. ¿qué pasó con ese 
imento? 
La único realidad -me explica 
incionaria- es que el jefe del 
foio de Coordinación del Gabi
' del presidente. señor Otegui y 
trio, afirmo en el expediente 
iplinario ser le última persona 
vio el documento. cuya exis· 
ia comprobó pocos dlas antes 
1ue las llamadas "fuentes de 
idencia" negaran públicomen· 
' existencia. siendo por tanto e 
as fuentes a las únicas quo be· 
ciaba la dosaperici6n del docu
to. En última instancia y como 
a visto. os a mi a la única a la 
ho perjudicado su publicoci6n. 

acreditar a la funcionaria 

as ser pillado el Consell en el 
1ncio de haber negado lo que 
o se conlirmó indubitable y 
umentalmente. presidencia 
:ó un "culpable" fuera de su 
JCtura y lo encontró en esta 
:1onar1a. muy próxima a Con
o Ciscar. la compañera del e x. · 
rnllcr Aafnol Olnsco. 
~ro no conformes con esto -
:iice- v por si acaso. ha inicia · 

.¡. 

do una campaña do dospresligio 
personal "por si no se pudlora pro· 
bar le acusación" y esl ol daño ya 
estarla hecho. 

Presidencia ha "filtrado" que se 
ha formado un tribunnl do funcio
narios para estudiar os10 expediento 
" l o que es absolutamente falso. no 
se ha formado tribunal alguno" ni 
por tanto éste ha podido sanclo· 
na ria con un mes de empleo y suel
do. 

De nuevo Presidencia asegura 
que la elaboración del expediente 
"se ha ajustado a la Ley do Proce· 
dimiento Administrativo", a lo que 
la funcionaria repite que es " abso· 
lutamente falso" pues no puede 
estar OJUStado a ley un expediente 
que contiono. ascgurn. "multitud 
do lrrogulnridsdos" quu no 1ionon 
inconveniente alguno en pasarme a 
detallar. 

11; •• 

FOTO PENALBA 

Un expedi ent o discipl inario 
irregula r 

Explica la funcionaria: "Se me ha 
nogedo en todo momento la posibi
lidad do defendor mi Inocencia, por 
ol sencillo m6todo de no admitir ni 
uno sola de las pruebas que he pro· 
puesto. entre ellas la Incorporación 
al oxpedionte de lo Investigación 
sobre el hecho llevada a cabo por el 
conseller de Administración Públi
co. se~or Bono. que él mismo anu
ció; la incorporación al expediente 
de un cert ificado del secretario ge
neral de Presidencia comprensivo 
de la no existencia en los archivos 
do Presidencia del documento pu· 
blicado: incorporación el expedien
to do la copia dol libro registro on 
ol quo npnrezcn rooistredo el docu· 
monto publicado; el interrogator io 
do todos los testigos que propuse y 

De la Ejecutiva de FETE-UGT 

Este es el documento de la expulsión 
l Comisión Federal de Conflic · 
de UGT ocord6 "por unanimi
,, v como Ml puede leer pcdoctn · 
11u Cll ' V llU \.U ll lt.:lllU que 111 11111 • 

en MaOr1d J.J. Navarro y S. 
do. proponer la expulsión de la 
e1aria general de FETE· UGT de 
'ncia lngrid Ostbye, y los secre· 
1s de Organización y Adminis· 
ión. Mu~oz Olmo y Jorge Porpi· 
asl como la suspensión de los 
<:hos de afiliado durante dos 
s de los otros once miembros. 
ras la publicación por LAS 
JVINCIAS de esta no1ici a. 
E-UGT hizo un tímido mentls en 
1ue aseguraba que en los mo
~tos actuales "no se ha confir· 
lo·· las expulsiones Y uenen ra-

Falta aue les llegue el ese.uta 
mi Que va llegará tomo es 1691-
' 11.t1u r.tl. pues el pmc.t!cJ11111cnto 
,1 s1gu1en1e: la Comisión Federal 
Conflic1os "propone" un fallo. 

que es el on1edicho. y que 1omó por 
"unanimidad", y después osrn mis· 
mn comisión lo conrirmn v lo comu -
1111,;.1, Ml1 quu ¡>d!.U •• Ul1.1i. 11\SIUllCIOIS 

o manos o comisiones. 
FETE-UGT de Valencia hizo el 

menlls. según explica. "con ol obje
tivo de intentar sosegar un poco la 
organización", que ostó. como se 
compronderA, solivian1ada y desmo
ralizada por la " profundo crisis de lo 
Federación Estatal' '. 

Enfr entami entos por la LOGSE 

Como so recordará, los motivos 
del enfrentamien10 entre las distin
tas federaciones y la Ejecu1iva Fede· 
ral. y que han llevado a la organiza
ción a lo Que cufemlst1camen1e lla
man "situncl6n preocupante" es1án 
en la LOGSE. la FP, f,J U111dad Sin
dical. v las relaciones con el PSOE. 
En este son11do FETE-UGT Valencia 

indicaba que estimaba necesario "el 
dosorrollo do la LOGSE. y que dicho 
dosnrrollo so hnga dosdo una pors
uuct ivu prourusistn. sin menoscabo 
do su obligación sindical de defonsn 
dol derecho a la negociación do las 
condiciones de trabajo del profeso· 
rado. tanto en el sector de la ense· 
''onza privada como en el de la pU· 
blico" . 

Llamo la atención de los menos 
cspoc1ahzados en este rema en lo me· 
didlsimo de las p;ilabras. en la delen
sa de la negociación sindical y las 
alusiones a la enseñanza privada ... 

También declara FETE-UGT sus 
coincidencias "en su linea de actue· 
ci6n coherente con las resoluciones 
del recientemente celebrado XXXV 
Congreso Confoderal de UGT''. 

A buen entendedor hasta le sob1a 
el comunicado "sosegador", y em · 
pieza a hacer las maletas. 

R. B. 

• La funcionaria 
acusada asegura que 
Presidencia hace 
circular falsedades 
sobre ella para 
desprestigiarla y 
esconder la 
desaparición de otros 
documentos. 

• "Ha desaparecido 
más de un 
documento (. .. ) si 
bien no han abierto 
siquiera un 
expediente 
informativo para 
averiguar qué ha 
podido pasar. " 

• Se le ha abierto un 
expediente, porque 
"He sido elegida 
como destinataria de 
toda la frustración e 
impotencia de 
personas que 
esconden 
sistemáticamente sus 
rostros inquisidores ". 

etc .. otc.". Pero no acaban aqul las 
cosas: la funcionaria afectada por 
este "raro" asunto asegura que en 
ol expodien1e disciplinario "s61o 
han declarado los t estigos p ro
puestos por ol instructor, que en le 
mayorla de los cesos hobriln pros
tado doclaracl6n bajo el temor de 
que las represel íes se volvieren 
contra ellos. tan Injustamente 
como contra mi. y sin que en nin· 
gún caso se hayan podido aportar 
mlls que posiciones puramente 
subjetivas. ya que al no tenor nada 
que ver en el osunto, nadie ha podi· 
do declarar que yo fuera la que 
propiciara la publicación del docu
mento en cuestión" . 

Las cosas ost6n sin probar 

Para cap1ar con mayor hondura 
lo irregular del caso. es sumamente 

---------·---------- --·· ··-----.. --- ----- --·---- -- ---·---· 
~---------

elocuente leer que el propio ins
tructor concluye: .. Respecto a la in
tencionolidad de la conducto de la 
interesada hay que admitir que ( ... ) 
no se ha podido probar". 

Pese a todo. es el secretario ge
neral de la Presidencia, Rafael Fe· 
rrer Fombuena. quien resuelve im
poner una sanción de un mes de 
suspensión de empleo y sueldo por 
no guardar el debido sigilo respec
to a los asuntos que podla conocer 
por razón de su cargo. pero "es 
absolutamente felso -<:orno se ha 
hecho circular- que el pretendido 
fallo suponga la pérdida de mi 
puesto de trabajo, mhime cuando 
esta resolución del secretario ge
neral est6 ahora mismo recurrida 
ante él mismo. como requisito pre· 
vio a interponer el oponuno recur
so ante l os Tribunales de Justicia. a 
los que pienso acudir a demandar 
esa justicia que las instancias ad
ministrativo-pollticas de la Presi
dencia de la General itat me han ne· 
gado sistemáticamente". 

-¿Niega usted. totalmente. cual
quier vinculación con la desapari· 
ción de ese documento? 

- Lo niego totalmente y me re· 
mito a la resolución definitiva que 
sobre el tema adopten los Tribuno· 
les de Justicia. 

En p r esidencia han 
desaparecido més documentos 

Uno de los aspectos más singu
lares de este enrarecido tema es 
que desde Presidencia se asegura 
que han desaparecido también 
01ros documentos más. " si bien 
tanto el director del gabinete del 
presidente. como el secretario ge
neral no han abieno siquiera un 8"

peditnte informat ivo para averi
guar qué ha podido pasar con los 
mismos. centréndose única y ex
clusivamente en pr ocurarme' un 
castigo" . 

La funcionaria expedientada de
nuncia filt raciones intencionadas 
desde la Generalitat en torno a este 
caso. pero ocuilando "sus verdade· 
ros rostros de Inquisidores", que 
sólo tra tan de promover un "juicio 
popular" en la que los acusados no 
tengan posibilidades de defensa; se 
ceban asl en una funcionaria. ad mi· 
nistrativa. sin relevancia pública o 
polltica. " que ha sido elegida como 
destinataria de toda frustroción a 
impotencia de personas que si t ie
nen esa relevancia pública y pollti· 
en y quo so esconden". 

R. Bellveser 
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Unión Valenciana se volcó ayer en la pre- empresas como Ubesa y .Gelnco, esta últl- uso de Información prlvlleglada. EUPV y 
sentac lón de propuestas parlamentarias ma creada por el ex tesorero soclallsta Ma- UPV no presentaron ninguna Iniciativa al 
para que las Cortes y el Ayuntamiento de nuel Alvas .. Algunas de estas Iniciativas se considerar que la comisión carecerá de 
Va lencle Investiguen las fuentes de finan- debatirán en la ponencia Investigadora de . medios para Investigar. La Izquierda no 
claclón del PSPV-PSOE, relacionadas con la comisión sobre el tráfico de Influencias y quiere user cómplice de una farsa». 

Los grupos parlamentarios presentan propuestas de investigación a la comisión sobre el tráfico de influencias 

UV quiere investigar la financiación del PSPV 
JUANJO GARCIA. ___ _ 

El centr<Hlerecha de las Cor
tes valencianos presentó ayer 
hasta 19 propuestas cQncretos 
de investigación para la comi
sión sobre el tráfico de Influen
cias y uso de Información privile
giada en la Comunidad Valen
ciana, y solicitó Información so
bre presuntas Irregularidades en 
actuaciones de la Administra
ción. Lo moyorla de propuestos 
se centran en la investigación 
sobre las fuentes de financiación 
del ,PSPV-PSOE , que incluye 
cuestiones relativas a la empre
sa del ex tesorero socialista Ma
nuel Rlvas, Geinco, asl como 
Ubesa, Rente y Enatcar. Por su 
parte, ol PSOE presentó otras 
cinco propuestas sobre recalifl
cnciones do terre nos en ol 
PGOU de cinco ayuntamientos, 
mientras EUPV y UPV se nega
ron a formular iniciativas, ya quo 
están convencidos de que la co
misión no va a poder investigar. 

Los regionalistas han desvia
do hacia la ponencia investiga
dora de la comisión - fa otro po
nencia se ocupa do le reformo 
do la ley on relación o las incom
patibilidades- de las donacio
nes de Ubosa desde 1979 a 
·dipvlados de esta Cámara•, en 
alusión a Lerma. Miquel Ramón 
apunta el PSPV y UCD, pero ex
culpa al PCE, ya que entiendo 
qua •no sobrepasó e/ tope de 
un millón previsto en la ley de 
financiación de partidos•. Ra
món recuerda que la familia de 
la senadora socialista Josefa 
Frau era propietaria de Ubeso 
hasta la venta a Rente del 51 % 
de las acciones. Ligada a esta 
cuestión aparecen también las 
empresas Ronlo y Enntcnr. 

Además, UV ha presentado a 
la comisión una solicitud para 
que se investigue la relación del 
consellor de Economia, Antonio 
Birlonga, con le empresa Son, 
SA, sociedad explotadora del 
bingo Gran Vla de Valencia, as! 
como con la inmobiliaria Ucase, 
SA. Por último, han exigido uno 
Investigación sobre la desapari
ción de documentación en Prosl
doncia relacionada con el caso 
8/asco, solicitando la compare
cencia de la funcionaria que ha 
sido expedientada. 

Rente y Enatcar. referentes a los 
donativos de Ubesa a los parti
dos entre 1979 y 1988, coondo 
las primeros pasaron a controlar 
el 51% de las acciones. También 
se piden las auditorias efectua
das a la empresa Ubesa. 

cadón do los terrenos denomi
nados B Raso, relacionada con 
el convenio antro el ayuntamieo
to y la empresa Seyva, SA, con 
el pago de 422.297.000 pesetas 
al consistorio a través del Banco 
de Alicante, y en la edificación 
en el SUP-2 del POGV de esta 
población, •sin aprobar e/ plan 
parcia/ ni disponer de permiso 
de obras•. 

Guardamar y Calpe 

Al margen do estas cuestio
nes, los regionalistas han solici
tado a la mesa de las Cortes do
cumentación sobre los datos de 

Los populares han presentado 
propuestas genéricas, que sólo 
se concretan en las presuntas 
irregularidades cometidas en 
Guardamar del Segura, rela1ivas 
a •/a construcción 11egal de vi
vlendtis sin adaptarse a la li
cencia municipal•; en la recaltti-

También so Incluye la actua
ción de la Administración auto
nómica respecto del PGOU de 
Calpe, •Y su relación con olTos 
supuestos que derivaron en Is 
presunta comisión de infracclo-

~ Advertencia de la mesa de las COrtes 
' J . J . G. _____________ _ 

1 La mesa do las Cortes valencianas remitió el 
· pasado 4 de junio al presidente de la comisión 

de Investigación sobro el tráfico de Influencias y 
· uso de información privilegiada, Felipe Guardio
la. un escrito QUe s61o puede ser in1erpretodo 
como una advertencia a las tentaciones parla
mentarias de excederse en su cometido. La car
ta de la mesa elude una determinación clara so-

• bre el plan de trabajo que realizó la comisión, 
pero deja planear un seño aviso sobre las com
pelendos de este órgano, on slntonia con el In
forme juridico que en su die elaboraron los le
trados do las Cortos y que marginaba el papel 
investigador do la comisión. 

La mesa señala Que, a lo vista del plan de 
trabajo que aprobaron los diputados, •Velará 
en todo momento por el cumplimiento do/ ro-

• glamento de /as Cortes, a/ onlender que /a acti
vidad de esa comisión no puede invadir las 
competencias que corresponden a otros órgs-

nos de la Cámara y, especialmente, a In Presi
dencia, la mesa y la comisión de estatuto de 
los diputados•, La advertencia está clara: la po
nencia investigadora deberla suprimirse en fa
vor de la ponencia reglamentaria, aunque eso 
es algo que deberlan realizar los propios diputa
dos de la comisión. 

En este contelrto, Pedro Zamora, de EUPV, 
Ironizaba al destacar: •No hemos presentado 
nada porque esperamos que Guardia/a -j)resl
dento socialista de la comisl6n- presente te
mas, ya que 61 ha dicho, a pesar del Informe fu
rfdlco, que so va a lnvostigar. Somos osc6pti
cos; no creemos que se pueda lnvosl/gar, n i 
haya voluntad de quo as/ sea, y no quoromos 
sor cómplicos do una comisión que al final, por 
incapacidad do investigar. vaya a dar carta de 
legalidad a hechos irregulares• . Poro Mayor, de 
UPV, se pronunciaba en la misma línea: •No 
va a servir de nada, y no queremos participar 
en esa farsa. PSOE y CDS van a Impedirlo•. 

Arriba, los diputados de UV 
Mlquel R6món, Manuel Glner y 
Manuel Cam?lllos • . Abajo, Rita 
Barber6, presidenta, del PP. 

" 'ros: IL MOUHE!I y H. l(AUS 

nes penales•. Fuentes del PP 1 
aludian al pago de 300 millones 
por la recafrficaci6n de unos te
rrenos. Asimismo, los populares 
Inquieren por la ac1uaclón del 
Conseli en la adjudicación de 
emisoras de FM en la Comuni
dad, en la que no faltará la polé
mica en lomo a Radio Aspe, en
tre otras. 

El PP quiere que se investi
gue también sobro la adjudica· 
'clón de obras ,y servicios por 
contratación directa de la Adm 1-
nistración -autonómica incum
pliendo la ley do contratos del 
Estado, sobro sobro las r.resun
tas actuaciones dlscrac anales 
en la contratación de personal 
desdo la aprobación do la lay de 
la función pública, y sobro las 
actuaciones d o la Coput respec
to de resoluciones aprobatorias 
do PGOU que hayan sido rocu
rrldoe. Los populares no quisie
ron revelar. hasta l a ponencia, 
los casos conctotos que denun
ciarán. 

En el mismo sentido se exp<e
saban los centristas, que han 
formulado tres cuestiones: expe· 
dientes do contratación de per
sonal relacionados con uno irre
gularidad on un concurso públi
co, • cuya determinación espe
cifica so llevará a cabo en la 
ponencia•, actuaciones do ser
vidores d e la Administración au· 
tonómlca relacionadas con irre
gularidades en la acci6n de un 
funcionario, y acuerdos y contra
tos do la Administración con tor
ceros rela1ivos a los convenios 
suscritos con unas emp resas 
privadas concretos. 

Por su parto, los socialistas 
presentaron cinco propuesta so
bre actuaciones en ol PGOU de 
otros tantos ayuntamientos do la 
Comunidad, uno do Castollón, 
dos do Valencia y otros dos de 
Alicante. 8 PSPV 14mpoco qui
so desvelar, hasta lo reunión de 
la ponencia, de qué municipios 
coocretos se tralaba en su pro
puesta, para no dal\ar lo imagen 
de instituciones y personas. 

Los reglonallstas 
exigen que Lerma 
responda al pleno 
por Gelnco y Ubesa 
J . J . G .. -,..........,,....,.-..,.....- ,-

Los reglonalis1as han abor
dado la polémica en torno a la 
empresa creada por Rivas 
Geinco en varios frentes, re· 
partidos onfro las Cortes y el 
Ayuntamiento de Valencia. De 
un ladó, Manuel Giner Mlra
lles, de UV, anunció la pre
sentación da una pregunta di
rigida al presidente de la Ge
neralltat, Joan Lorma, por la 
que éste deberá responder 
ante el pleno por los hechos 
que se lo imputan en relación 
a Geinco y Ubeso. 

Por otro, siguiendo la via 
do solicitar a la mesa do las 
Cortos información sobre di· 
versos aspectos, Unión Va
lenciana pretende investigar 
en las Cortes la operaciones 
inmobiliarias que presunta
mente realizó Manuel Rivas a 
través do Gelnco. Asi, so exi
ge a la Caja de Ahorros de 
Valencia el listado de inmue
bles vendidos desde 1984, in
cluyendo precios y beneftcia
ños. Esta solicitud apunta d~ 
rectamente a la empresa de 
Rivas, Golnco, que compró 
algunos inmuebles a precios 
muy ventajosos. La misma in
formación se solicita para la 
Caja de Ahorros de Alicante. 

En conexión con estas ini
ciativas, los regionalistas han 
presentado en el Ayuntar.ilen
to de Va.loncla una moción 
para que se dé instruoclohes 
a los representantes munici
pales on la Caja da Ahorros. 
con al fin de que se investi
gue sobro •/a corrección de 
las operaciones inmobiliarias 
en que ha participado dicha 
Institución, en re/ación a de
terminados lnmueble11 situa
dos en e/ número 8 d. /a ca
l/e Ca/amocha de Valencia, 
en las denominadas Torres 
del Turfa•. De nuevo, el asuo
to de Goinco. En la misma 
moción, UV pida a los ropre· 
sentantes municipales que re
mitan al ayuntamienlo toda la 
información sobre las opera
ciones inmobiliarias. 

El PP de V11lencla Investiga 

En esta linea, la dirección 
provincial del PP en Valencia 
ha abierto uno investigación 
relativa a las operaciones de 
Gelnco. Esa Información aún 
no esta a disposición de los 
populares, por lo que ayer no 
se atrevieron a incluir esta 
cuestión entre las iniciativas 
que presentaron. Aun asl, el 
último punto, que so refiera a 
•la poslb/l/dad da inclusión 
de aquellos supuestos con
cretos que supongan irregu
laridades, hasta tanto no 
está elaborado si dictamen 
de /a comisión•, e s1á pansa· 
do ex profeso para Manuel 
Rivas. Este punto deja la 
puerta abierta a lo incorpora
ción do esta cuestión. Diputa
dos del PP han solicitado en 
e l registro mercanti l la rela
ción de socios de Gelnco. 
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Cesáreo Fernández también está asociado a Bias Herrero, el empresario que obtuvo la mayoría de las frecuencias 

Un socio de Geinco es accionista de una empresa a la 
que la Administración adjudicó nueve emisoras de FM 

EMPAR AIGUES. ____ _ 
Dos de 1< ... socios de General 

lnvesting Company (Gelnco), la , 
sociedad creada por el ex res
ponsable de finanzas del PSPV· 
PSOE y por militantes de este 
partido, han obtenido licencias 
de FM por parte do la Generall
tat valonciana. Se trata de Cesá
reo Fernández Alvarez (presi
dente de Pymev y socio funda· 
dor de la sociedad que explota 
el periódico Mediterráneo) y de 
Hugo Martlnez Rico (hermano 
de Francisco Martlnez Rico, fun· 
cionarlo del PSPV·PSOE y tam· 
blén miembro de la citada socie
dad mercantil). 

Jalma Cesáreo Fernández Al· 
varez es uno de los accionistas 
de Radio Blanca, S. A, empresa 
a la que el Consell la adjudicó la 
conces16n de una de las emiso
ras de FM. Sin embargo, el pres· 
dienta de Pymev tiene oonceslo
nes da emisoras de otros gobier
nos autónomos e lnoluso del 
mismo Consejo de Ministros. 
Concretamente, su empresa tie· 
ne adjudicaciones de 9 emisoras 
an toda Espalla: Sevilla, Madrid, 
Santander, Gijón, Palma de Ma· 
llorca, Le6n, Valladolid, Talavera 
de la Reina y Valencia. 

Uno de los socios de este em· 
presarlo en Radio Blanca, S. A, 
Bias Herrero Fernández. es la 
persona que más llcenclas d& 
FM ha conseguido en todo el te· 
rritorio espallol, llegando a con
trolar un total de 24 emisoras a 
través de otras tres eccledades 
denómlnadas: Emisión 7, S. A;, 
Abalazzuas, S. L., y Radio Alfa. 
De esta forma, el socio del presl· 
dente de Pymev llene adjudica
ciones de FM en Huasca, Cala· 
tayud, Murcia, Mahón, Cáceres, 
Avilés, Miranda del Ebro, Toledo, 
Plasencia, Fuente del Saz, Huel· 
va, Torrelavega, Mlerea, Llamea 
y Algeclras. 

Otra emisora para otro socio 

El otro socio de Gelnco, Hugo 
Martlnez Rico, obtuvo con la 
empresa Produce.Iones Informa· 
tivas Mediterráneas, S. A., la ad· 
judicaclón de otra emisora de 
FM denominada Radio Onda. 
Juan Gayá, diputado del PP en 
las Cortes Valencianas y quien 
ha llevado la Investigación más 
exhaustiva sobre las polémlcae 
concesiones de FM, ha sellala· 
do a Levant&-EMV que la adju
dicación de llcencla a la citada 
empresa de la que es s~lo 
Hugo Martlnez Rico estuvo ro
deado de bastante oscurantis
mo. •Prec/sarnenfe, /a comis/6n 
técnica calificadora dio 1 O pun
tos a /a empresa de Hugo Msr
tlnez Rico, igual que a /a sol/. 
citud ds Luis de Olmo y ds otra. 
Tras 1istas emisoras ss encon· 
traba Te/• Ser, con 8 punto•: 
En total se presentaron 20 sol/. 
citudes, y resulta muy curioso 
que se concedieran /as licen
cias a Producclonos Informal/· 
vas Meditoffáneas y a Te/e Ser. 
upec/a/menfe porque delante 
de esta última habla otras con 
más puntos. También mo //amó 
/a stenclón quo on Is resolución 
de /a comisión técnica califica· 
dora so hnblaso de dar estas 
dos concesiones y se afiad/ese 
quo habla escasez de poticlo
nos cualificadas •, afirma Gayó. 

Hugo Martlnoz Rico llegó a 
Gelnoo el 17 de septiembre de 
1987, y el mismo año fue nom· 
brado director gerente, no co· 
sando en esta sociedad hasta 
que Lerma no apartó a Rivas de 
las finanzas dol PSPV-PSOE. 
Cabe resaltar que uno de los so· 

< 

Cesáreo Ftm,ndez:, presidente de la ~Y y aoclo de Gel neo. 

La pol6mlca rodeó la concesión de fr9cuenclas de FM. u. u. 
cios de Hugo Martfnez Rico es de 1987 oonsigul6 la presidencia 
Joan Bodl Qullls, del PSPV- de esta empresa, que parece 
PSOE de La Vall d'Albalda. · muy· vinculada a las finanzas del 

Por su parte, Jaime Cesáreo PSPV-PSOE, según las Informa• 
Femández· Alvarez llegó a Geln- clones que ha Ido ofreciendo 
co el 2 de Julio de 1986. Poste- este periódico. 
rlormente. el 17 de septiembre El presidente de Pymev fue 

El PSPV estudia el «caso Gelnco» 
, LEVANTE-EMV __ .,.,...._ 

Mallana, lucies, eatA pre· 
visto que ee reúna la coml· 
slón ejecutiva del PSPV· 
PSOE. Aunque los temas 
principales que se pensaban 
debatir son el Programa 2000 
y la conferencia municipal, 
miembros de la dirección del 
partido, han sellalado que, 
oon toda probabilidad, se tra
tará el •caso Gelnco• y la po
lémica surgida en tomo a las 
finanzas socialistas después 
de que este diaño publicase 
una amplia Información sobre 
las actividades de la empresa 
mercantil General lnvesting 
Compony, creada por Manuel 
Rívas y otros destacados mili· 
tantos del PSPV-PSOE. 

Miembros de la ojocutlva 
socialista senalaron que con· 

slderaban Importante que ae 
abordase este tema directa
mente • Incluso hablaron de 
la necesidad de depurar ras
ponsabllldades como una for· 
ma de zanjar la polémica. El 
hecho de que U\I haya pre-· 
sentado diversas propuestas 
parlamentarias, asl como 
otras Iniciativas políticas en 
el Ayuntamiento de Valencia 
paro que se investiguen las 
fuentes de financiación del 
PSPV-PSOE y los pagos de 
toda una serle de Importan· 
tes empresas a Gelnco, 
cuestión ya publicado por 
este diario, en lo que hace 
pensar a miembros de la di· 
recclón socialista on la con
veniencia de abordar este 
tema para disellar algún tipo 
do estrategia. · 

U,llOUHD 

Cesáreo 
Fernández es , 
accionista de 
Radio Blanca, 
S. A., junto a 
Bias Herrero. 
Otro socio de 

Geinco 
también tiene 
una emisora 

, ~pp l~ ,PJ~e al ,: 
· PSPV gue.!sollclte 
ona lnveStlgactóri 
,de su, finanzas · 
LEVANTE-EMV 

•El Partido SocJ,..._,..81.,,is""ta~d~ene-
shors una oportun/da4 de 
oro para protagonizar un 
comportamiento abierto y 
transparente 1'8spec1o a tos 
asunt0$ relaélonados 'borl su 
financlséión, a/ Igual que lo 
hizo el Partido Pope.dar a n/. 
V&/ Interno y eXlerno en el 

· conocido •oaso M/1/J(11ano·., 
·~~ eela »conoluslón, entre • 
1 Otras, han 11-Sado los.,'presi· 

dente• provlndales del t;'artl
do Popular de Afocant9, Cas

. tall6n y Valencia, Eduardo Za
plana, J~ Maria Eactiln y 
.Pedro Agrar¡1unt reapectlva-
. mente, al •njuiclar las lnfor~ 
maclones eparecldaa en di!. 
rentes medlos de oomunlca
c!6n sobre las emp,._ crea
da por et PSOE para fscllltar' 
.,..upuestamllnl• ttU ffnancta
d6n•, seg6;1 el PP. · 
" "El PaJtldo Popular -4.an 
.atladldo- efectu6 con bo
Í4nle menos-motivo una In· 

vriall(Jecl6n mlnucloa a nlv.I 
lilt.mo, a i. vez que llOllcltD 

· al Cong~de loe DÍJ'llf&:' 
·dos /a cteácf6n d& una oom/. 
s/ón de /i¡~(gacl6n sobre 

. "' suptlelJfc ricAndalo.· La tMponsabnldad, según 
.sellalan los lre8 presldec>tes 
~del PP, de que lraC8$898n es

ibs proyect99 «,.Cff axclusl
vament• en e/ PSOE, que, 
con au mayor/a, lmpld/6 la 
olarlf/caclón total d• Jos 

" acolTl.clm(entos, rodeados 
1 P•rm•n•nl•mente d• P,•CCJ
~ lláHdadH •Xtrall'ae•y nada 

éorrlente#; probabl•mente 
haslll /mJguWes•. 

' Los llderes PDl>Ulaíes de la 
Comunidad Valenciana han 
pi.ntualiÚclo ~ el PSOE. en 

·.aste caso •t"PSPV, debería 
enfrentara• a estos proble· 
mas, diferenciando clAramen

'~to unos aspectos lfcilos de 
otros que pueden resultar 
máa sorprendentes. En este 

----------- . .rntldo;.hlln.explicado qoe ha 
do aoeplarse la poeibBlded de 

uno los que nombraron a Ma· 
nuel Rivas gerente de esta so
ciedad, aunque, tal y como ya 
Informamos, el ex responsable 
de finanzas del partido fue quien 
montó Gelnco y estuvo detrás 
de esta sociedad desde au crea· 
clón, ya que el domlclílo aoclal 
de la empresa ora su propio 
despacho, en la calle Mnluquer, 
4. El presidente de Pymev dejó 
Gelnco en febrero d11 1989, cln· 
co meaea deapub de que los 
militantes del PSPV-PSOE 
Francisco Sen6n Rublo y los 
hermanos Martlnez Rico aban· 
donasen la sociedad. Tal y 
como ya Informó este diario, los 
citados mMltantes dejan Gelnco 
siguiendo directrices de Joan 
Lerma, que habla cesado a RI· 
vas de las finanzas del partido y 
había perdido el f>Ulso por con· 
!rolar esto sociedad mercantil. 
Tres meses después de aban· 
donar General lnveatlng , el 
Consell le concedió la licencia 
de FM. Cesáreo Fernández Al· 
varez, curiosamente, es mttiten
te del CDS e lnclu'so encabezó 
la candidatura que presentó 
este partido al Ayuntamiento de 
Valencla·en las elecciones mu
nlclpales do 1983. 

·que tas empresas referidas 
. en los medios de comunica
~ ·ción ftlltbolÍas.n NMcios 4 
• emptWJsas soc/IÍ.Ratas; llÚ10nJ 
k blen, lo que; ya no BSIJI tan 
.,e/ata M /a forma y el tiempo 

an que u /9B//Zill:fl, 9-ral· 
mente rodaS11do conceslo· 
nas de obras o contratas 
dese/• ltmituciones p(Jbl1cas 

,;,Y r•gfdss . por, el PSPV· 
PS<)Ei•: · ~: • · 

Anelinerite, !Os presldenlh 
del PP de les tres • • 
vale~IM'iltan~ 

. veoc:l6(1 de las Cortes Valen
: clanM •• corno máxlmtrepre
' aentaclón popular, en la acla

ración de •estos casos. En su 
opinión, el PSPV deberla ser 

<·et qu.~p!dlese ta Inclusión do 
e~ "8S'unf0s,. entre los te

L mas a estudiar por la coml
ít iilón de lnvestlgocl6n do las 

Corlea Valeoolanu. •Esta 
/nfc/a!Mt se convierlrl en mú 
obllgstoris, a/ ser el PSPV el 

·que tiene la· resp<insabtTidad 
, de gobl•rno •n la Comunl
'·· dad Va/enO/ana. O. esta for· 

ma mo$frarls su /nte"s en 
moralizar la vida p(Jbflca y • 
sus protagoristu-. 
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El Partido Popular y Unión Valenciana llevan 
al Congreso las donaciones de-~Ubesa a Lerma 
El ministro Barrionoevo tendrá que responder sobre las anomalías económicas 

El Partido Popular (PP) y Unión Valenciana (UV) 
han decidido fiscalizar la gestión de la compañia 
Unión de Benlsa, S.A. (UBESA) y de la Empresa 
Nacional de Transportes por Carretera (ENAT • 
CAR), tanto en .el Congreso de los Diputados 

Alicante. O.A. 
como en las Cortes Valencianas. La publicación 
de la entrega de más de 1 O millones de pesetas 
por parte de Ubesa, al PSOE, UCD y PCE en las 
elecclones del 82 ha propiciado una ofensiva par· 
lamentarla para depurar responsabilidades. 

El diputado del PP por Bada
joz, Felipe Camisón Asensio, ha 
solicitado la comparecencia en la 
Comisión de Industria, Obras Pú
blicas y Servicios del ministro de 
Transportes, Turismo y Comuni
caciones, José Barrionuevo, para 
que responda a un amplio cues
tionario sobre operaciones poco 
claras vinculadas con la Empre
sa Nacional de Transportes por 
Carretera. Enatcar tiene en la 
actualidad el 51 por cien de las 
acciones de la compañia Ubesa, 
asentada en la Comunidad Va
lenciana. El político popular tras
ladará el asunto de Enatcar para 
que sea examinado en la Comi
sión Mixta del Tribunal de Cuen
tas, integrada por representantes 
del Congreso y Senado y en la 
que están todos los grupos políti
cos. 

Felipe Camisón ya ha tenido la 
oportunidad de interrogar en el 
Congreso a Julen Elgorriaga, 
presidente de Enatcar, sobre las 
repercusiones en los Presupues
tos Generales del Estado de las 
posibles irregularidades econó
micas reconocidas en el holding 
que airige y que han sido eva
luadas por diversos medios entre 
seiscientos y nueve mil millones 
de pesetas. 

El diputado extremeño va a 
pedir en un primer momento al 
titular de Transportes noticias so
bre si están localizados y en pa
radero conocido los supuestos 
responsables de Enatcar relacio
nados con los desvf os millona
rios de fondos. Camisón Asensio 
quiere aletar al Ejecutivo para 
que no se repita la historia del 
que lucra presidente de la com
pañía Andreo hasta febrero del 
89, que se encuentra huido de 
España y al que se le imputa la 
autoría de percepción irregular 
de decenas de millones.Asimis
mo, quiere pedir explicaciones al · 
ministro sobre el motivo por el 
que no fueron detectadas con 
anterioridad estas presuntas 
anomalías en el área de trans
portes por carretera de Rente, 
transformada después en Enat
car. El diputado va a pedir a la 
Comisión de Cuentas que pro
fundice en todos los puntos que 
están oscu·ros y que actúe en 
consecuencia. 

Unión Valenciana está desple
gando una seria actividad desde 
que surgió el asunto de las comi
siones de Ubesa a tres partidos 

J Barrlonuevo 

políticos. Según Miquel Ramón i 
Quiles, UV ya ha pedido formal
mente a las Cortes Valencianas 
documentación sobre las audito
rias efectuadas a la empresa de 
transportes La Unión de Benisa. 
Por la vía del articulo 7 del re
glamento de las Cortes autonó· 
micas, el diputado nacionalista 
ha exigido que se esclarezcan 
los donativos a partidos políticos 
realizados por Ubesa en el pe
riodo transcurrido desde el año 
1979 hasta 1988. Esta misma 
cuestión afectará a Enatcar a 

partir de la fecha en que el hol
ding se hizo cargo del 51 por 
cien de las acciones de Ubesa. 

El partido nacionalista valen
ciano trasladará también el 
.. caso Ubesa• al Congreso de 
los Diputados, según ha anun
ciado Vicente González Lizondo, 
parlamentario y dirigente de UV. 
Los ~líticos nacionalistas quie
ren at>rir dos frentes para fiscali
zar la trayectoria de Ubesa y co
nocer la responsabilidad en la 
que ha podido incurrir el presi
dente de la Generalitat Valencian 
a y secretario general de los so
cialistas valencianos, Joan Ler
ma, al firmar recibos de cobro de 
dinero para financiar la campaña 
electoral de su partido con moti· 
vo de los comicios del 82. UV 
pretende desentrañar a través · 
del Congreso de los Diputados la 
operación por la que Rente se 
hace cargo de la mitad más uno 
de las acciones de Ubesa, em
presa con gran arraigo en la Co
munidad Valenciana y que preci
samente debe su nombre a una 
población de la Marina Alta, en 
el norte de Alicante, de donde 
proceden algunos de sus accio
nistas minoritarios. Se trata de 
saber cuánto pagó Rente 

La batalla de la financiación 
Alicante. O.A. 

El partido nacionalista Unión 
Valenciana ha desplegado hasta 
el mismo Ayuntamiento de Va
lencia su acción para tratar de 
erradicar los comportamientos 
amorales de la vida pública. El 
portavoz del grupo, Vicente Gon
zález Lizondo, ha presentado 
una moción al pleno del Ayunta
miento valenciano para ahondar 
en el conocimiento de operacio
nes inmobiliarias vinculadas a un 
consejero de la Caja de Ahorros 
de Valencia (CAV) designado 
por el Partido Socialista. La mo
ción sobre el asunto ccactuacio
nes de delegados municipales 
en la CAV) va encaminada a in
terrogar a los representantes so
cialistas en el gobierno de la ciu
dad y esclarecer si tales transa
ciones urbanf sticas se realizaron 
para beneficio propio o de terce
ros. 

El texto de la moción señala 
que aunque el pleno municipal 
no es el órgano adecuado para 
debatir cclas afirmaciones que li
gan presuntamente a dicha so-

ciedad con la financiación del 
.. PSOE .. el debate se dirige a la 

defensa del interés general de 
los ciudadanos y a pretender el 
correcto funcionamiento de alas 
instituciones donde estemos re
presentados ... Unión Valenciana 
especifica que aen momentos 
como los que actualmente atra
vesamos, la confianza de los ciu
dadanos por las institucines se 
ha visto tristemente afectada y 
cuestionada la actuación de sus 
legítimos representantes•. 

El Partido Popular se ha dirigi
do también públicamente al Par
tido Socialista valenciano para 
que efectúe una investigación in
terna sobre su financiación. Los 
presidentes provinciales del PP 
en la Comunidad Valenciana han 
demandado claridad a los socia· 
listas después de la publicación 
de la entrega de cantidades de 
dinero de UBESA al PSOE, UCD . 
y PCE, entre otras cuestiones. 
Los máximos representantes 
provinciales del partido conser
vad\lr aclaran que las Cortes Va
lencianas deben intervenir. 
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OPINION 

«Catarroja deseo berta!» 
FERRANBELDA~~~--~~~~------_,...,.--v ALIENTE salida la suya. El PSPV, y por extensión el 

· gobierno autónomo por el administrado, no niega la 
existencia de todos y cada uno de los casos desve
lados por Levante-EMV en torno a las actividades 

de GEINCO y otros etcéteras que no viene al caso desmenu
zar. Sencillamente se contenta con alegar, sin el menor rubor, 
que estas Informaciones nos las están sirviendo en bandeja 
las fuerzas del mal confabuladas para, mediante el empleo de 
toda suerte de resortes y capitales de origen judeo-mas6n (su
pongo, aunque no falta quien asevera que proceden de otros 
cohechos anteriores) desgastar la brillante ejecutoria desarro
llada por el PSPV, con su secretarlo general Joan Lerma al 
frente, en la Comunidad Valenciana. ¿Hay quien dé más? Más 
maniqueísmo, imposible. Al menos esto es lo que se despren
de (ccCatarroJa descobertab>) de las declaraciones efectuadas 
ayer por Em~rlt Bono, quien, al término de la reunión del Con
sell y en un alarde de osadfa que desde luego no pienso rega
tearle, zanjó las dudas. que exudan los casos GEINCO, 
UBESA y otras SA del montón con un acertijo que, al propio 
tiempo, es lo más parecido a un despeje a córner. 

celo de GEINCO -vino a ~~cir- es un problema de aque
llos que compran información y la transmiten a los medios de 
Información con fines particu/areS». · 

Ignoro por qué razón, quizás estén aquejados de manía per-

secutorla, o más sencillamente pequen de cínicos, pero la ver
dad es· que, al ser sorpfendldos «in fraganti», en falta o. en ·so
bra, que vaya usted a saber, todos, de derecha a izquierda, 
acaban echándole la culpa al gato. Un gato, huelga decir, que 
de tanto vaivén, destile algo asf como retórica evasiva. 

Prenafeta/PuJol le pasó el sambenl.to de soplón al 
PSC-PSOE;· Naslero/PP, "al PSOE; Blasco, a Lerma; Lerma, 
ahora, para qué fingir, a Blasco, y vuelta a empezar. De lo que 
se trata, a la postre, es de solapar la forma con el fondo, el 
fuero con el huevo, el huevo con la gallina y la gallina con ·el 
árbol que les impide ver el bosque, en una ordalf a de exculpa-
.dones de lo más risible. , 

Carmen D. Quintero se despidió de la TVV el viernes pre
guntándole al presidente Lerma por este particular. Les supon
go avisados acerca de su respuesta, pero aun asf les recorda
ré que el «Molt Honorable» no se lo pensó dos veces y espetó 
que, cccomo en el chiste, la gente deberla viajar más y leer 
menos la prensa••. Aviados estamos. Entre un presidente de 
diputación, Francisco Blasco, metido a manager de Don Pfo, 
y un presidente autonómico convertido en émulo de cierto fas
cista socarrón (Sempr'1n parafraseó una fascistada) nos po
demos morir de risa. Fatalidad a la que nos entregaremos con 
resignación siempre y cuando antes nos desvelen el porqué la 
conjura y la filiación completa de los juramentados. De lo con
trarío también nos tomaremos a chanza sus excusas. 

) 
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Encarnación Sanchis, esposa de Castellanos, figuró como administradora en la compra de Torres del Turia 

Fernando Martínez Castellanos, ex alc.alde socialista 
de Valencia, trabajó en Geinco con Manuel Rivas 
EMPAR AIGÜES ____ _ 

El ex alcalde socialista de Va
lencia Fernando Martlnoz Costo
llanos trabajó para el ex respon
sable de l inanzas del PSPV
PSOE Manuel Rivas en General 
lnvesting Company (Gelnco), so· 
ciadad que creó Rivas en 1965 
junto con otros militonto s dol 
partido socialista, y quo paroco 
muy vinculada a las finanzas de 
osta formación política on lo otn
pa en la que el hoy dirigente do 
Democracia Socialista controla
ba las arcas del PSPV. 

Fuentes de completa salven· 
cía han asegurado a Levante
EMV que Fernando Martlnez 
Castellanos estuvo en General 
lnvesting Company como asala
riado de Manuel Rivas duronle 
bastante tiempo, controlando 
~ran parte de los negocios que 
es1e hacía a través de Gelnco. 
Las mismas fuentes han eenala
do que las relaciones del ex al
calde socialista de Valencia con 
el ex responsable de finanzas 
del PSPV-PSOE acabaron brus
camente porque Martlnez Casi&· 
llanos no compartía muchas de 
!ns actuaciones de Riva.s. 

Castellanos y el 
ex tesorero del 

PSPV rompieron 
porque Encar
nación Sanchis 
np quiso seguir 

con Rivas Torres del Turla. MANUEL MOUNES 

No obstante, este diario ha 
podido saber que el no compartir 
determinadas gestiones realiza
das por el ex tesorero del PSPV
PSOE no fue el único mol lvo 
que obligó a Fernando Martlnez 
Castellanos a marcharse de 
Geinco y alejarse de Manuel RI· 
vas. El ex alcalde socialista de 
Valencia salió de General lnves· 
ting Company y rompió sus rela
ciones con el hoy dirigente de 
Democracia Socialista cuando 
se encontró vinculado y •utiliza. 
do., personalmente en uno de 
los negocios real izados por RI· 
vas utilizando su cargo do con
sejero en la Caja de Ahorros do 
Valencia. 

La esposa del ex alcalde 

El citado negocio se refiere a 
la compra del entresuelo en To· 
rres del Turia. Como ya publicó 
este diario, este inmueble hobín 
sido adquirido en suboslo por la 
Caja de Ahorros de Volando ol 7 
de diciembre de 1987, mediante 

un auto dictado por el juzgado 
de primera instancia número 7. 
El 12 de enero de 1989. ante el 
notario José Mario Goorlitz Po· 
lau, la Caja de Ahorros do Va
lencia lo vendió a Del Alomo, 
Vecina, Sanchis, SA (DVS), otra 
de las sociedades de Manuel RI· 
vos, y o la empresa Deocraclns 

Cande!. Ambas empresas divi
dieron el entresuelo en 13 loca
les, consiguiendo grandes bene
ficios. 

Este diario ha podido compro
bar en el Registro de la Propie
dad número 1 de Valencia que 
en la transmisión de este inmue~ 
blo, que se realizó por 165 millo-

E.AIGÜES 
Además de los tres pisos on la calle 

Calamocha comprados por Geinco a la 
Caja de Ahorros de Valencia por menos 
de un millón de pesetas codo uno, y del 
entresuelo de Tares del Turia, también 
vendido por la CAV a Manuel Rlvas a 
través de Del Alomo, Vecina, San
chis. SA. el ex tesorero dol PSPV
PSOE,.que era conseJero en lo citada 
entidad de ahorro, también pudo haber 
mediado o haber pnondo Información 
supuestamente privilegiado en In com
pra a la CAV de una finca de once pisos 
por ocho millone~ de posetes, según 
han asegurado a este diario fuentes de 
completa sotvencin. 

SA, por 22 millones do pesetas. Actual
mente, la Unión de Créditos Inmobilia
rios tiene hipotecado lo finca en cues
tión por 70 millones de pesetas. 

Eduardo Lópoz Tormo negó a este 
periódico cualquier vinculación con el 
tesorero del PSPV, Manuel Rivas, en la 
adquisición de este Inmueble. Sin em
bargo, fuentes bien Informadas mantie
nen que Rlvos y López Tormo pudieron 
realizar alguno• negocios en común. 
López Tormo declaró o Lavante-EMV 
que .. yo con Rlvas no tengo ninguna 
rnlación. MI contacto con la Caja de 
Ahorros fuo casual. ldoológicamonto, 
Manuel Rlvas y yo no congeniamos. 
Con Rlvas no ho ton/do ningún contac
to ... ; bueno, vino al entierro de mi pe· 
dre, qua ora socialista da toda la vida, 
paro nada más. Conmigo pierdo ol 
tiempo, porque de uo no hay nada. No 
sé qu/9n puedo tener lntertls an involu
crS1m• en esto•. 

afirmar que Rlvas no Intermedió en la 
compra de esle Inmueble, y explicó que 
• llagué n la ·caja por unos bajos en 
Alaquas. Sabfa qua habla una carta do/ 
Banco de Espalla que recomendaba a 
la Caja do Ahorros de Valencia qua 
vendieran Inmuebles, porque tanfan 
unos 30.000 millones da inmovilizado#, 

Fuontos do la CAV aseguraron ayer a 
esto diario que dosconocfan si López 
Tormo, de 62 anos y propietario de una 
tienda do confocclon en Ouart de Po
blet, hablo llegado a esta entidad ban· 
cario do la mono do Manuel Rivas. Sin 
embargo, al relotorles la información ob· 
tenida consideraron que esto tipo de in· 
formación sólo podfa haberlo sido trans
mitida a López Tormo por uno de los 
conseJeros de la CAV. 

nos de pesetas, figura como ad
ministradora de la sociedad Del 
Alemo, Vecina Sanchis, SA, En· 
carnación Sanchis Blat, esposa 
del ex alcalde socialista de Va· 
lencia Fernando Martlnez Casta· 
llanos. 

Por otra parte, Levent&-EMV 
también ha tenido acceso a la 
carta remitida a la Caja de Aho· 
rros de Valencia con la oferta de 
compra del entresuelo de Torres 
del Turia. La citada misiva tam
bién lldva la firma de Encarna
ción Sanchis Blat, en represen· 
taclón de Del Alamo, Vecina. 
Sanchis SA. y en la misma. tan
to DVS como Deoaacias Candel 
se comprometlan al pago de 30 
millones y al aplazamiento del 
resto del capital. 

Fuentos cercanas a Femando 
Martínez Castellanos han sella
lado que la esposa de éste no 
era partidaria de figurar en este 
1ipo de negocios. En este senti· 
do, cuando aún no se habla pro
ducido la venta de todos los in
muebles en los que se dividió 
este local, Encarnación Sanchis 
Bla1 decicfió abandonar la socia· 
dad Del Alamo, Vecina, Sanchis, 
SA, dejando solo a Manuel Ri· 
vas. Al ex tesorero del PSPV· 
PSOE no le agradó la actuacló~ 
de la esposa del ex alcalde so
cialista de Valencia y se produjo 
la brusca ruptura entre Rívas y 
Fernando Martinez Castellanos. 

Este periódico se puso en 
contacto con el ex alcalde socia· 
lista de Valencia, quien no negó 
ninguna de estas infamaciones, 
pero declinó hacer declaracio
nes sobre los citados hechos y 
sobre su trabajo en Gelnco, asl 
como tampoco quiso hablar de 
las actividades desarrolladas en 
esta sociedad auspiciada por el 
PSPV-PSOE. 

-· 

La mencionada finca está ubicada en 
Calixlo 111, número 16. y fue vendida por 
la CAV a Eduardo Lópoz Tormo, vecino 
de Ouart de Poblet, pueblo donde vive 
Rlvas. Según consta en el Registro de 
la Propiedad número 7 de Valencia, esta 
finca fuo vendida por Eduardo López 
Tormo a la empresa madrllena Saurlus 

En otra conversación telefónica pos
terior, Eduardo López Tormo volvió a 

En este sentido, las citadas fuentes 
declararon que •lo carta de! Banco d• 
Espalla recomendando reducir si capl· 
tal lnmovlllzado no fue algo publicitado, 
sino qu• a ••la Información sólo luvfe· 
ron accuo los consejeros da i. Ca/a~. La fine• est6 en Callxto 111. 
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Martes 12 de junio de 199_0 Comunidad 
El presidente de la Diputación de Alicante volvió a declarar ayer en ,el juzgado 

Valenzuela admite que ·peligra su,continuidad 
tras las querellas presentadas por el CDS y EU 

Ml!NC:llU ILLÁN, Alicante 
Antonio Fernández Valenzuela, 
presidente de la Diputación de 
Alicante por el partido socialista, 
manifestó ayer que, de la agiliza
ción judicial en la tramitación de 
lns dos querellas interpuestas 
contra él, depende su candidatu
ra a las próximas elecciones mu
nicipales. No obstante, la direc
ción del Partido Socialista del 
País Valenciano-PSOE no se ha 
mostrado favorable a que el pre
sidente de la Diputación ocupe 
este cargo en el próximo manda
to, al tiempo que considera que 
su relevo es imprescindible. El 
CDS y EU han presentado sen
das querellas contra Valenzuela, 
lo que ha perjudicado notable
mente su imagen. 

El presidente de la Dipu
tación declaró ayer ante la titular 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 5 de Alicante en relación 
con la querella interpuesta por 

· EU en la que le acusa de preva
lerse de su cargo para · obtener 
beneficios para Encuadernacio
nes Moscú, SL, y Gráficas Díaz. 
SL, de las que es socio mayori
tario. 

Esta querella se está trami
tando de forma conjunta con la 
presentada por el· CDS, partido 

que acusa a Fernández Valen
zuela de los delitos de incompati
bilidad. negociación prohibida a 
los funcionarios y fraude. 

Los abogados de ambos parti
dos estuvieron presentes en la 
dcclurnción de Vnlcnzucln, n 
quien le plantearon cuestiones 
referidas a sus cargos públicos y 
sus tareas en sus dos empresas. 
Según dijeron los abogados, en 

todo momento negó haberse pre
valido de su cargo y aseguró ser 
completamente compatible su 
condición de presidente de la 
Diputación y de apoderado de 
Gráficas Díaz, aunque dijo que 
no ejercía como tal. 

Antonio Fernández Valen
zuela, presidente de la Dipu
tación desde 1983, reiteró ante
riores manifestaciones tras salir 

'Moscú e morto' 
M. Á. VILLENA, Valencia 

.. Moscú e morto'\ ha seftala
do· un alto cargo socialista al 
parodiar el título de la pelícu
la de Marco Fcrreri y referirse 
al futuro político del presiden
te de la Diputación de Alican
te. Fernández Valenzuela es 
conocido en los ambientes po
líticos por Moscú. No por nin
guna tendencia prosoviética, 
sino por el nombre de una de 
sus empresas de artes gráfi
cas. Uno de esos negocios que 
tantos.quebraderos de cabeza 
le han ocasionado. Protegido 

por el presidente del PSPV
PSOE. Antonio García Mira
lles. y consentido por Joan 
Lerma, la carrera política de 
Valcnzucla comenzó en el 
Ayuntamiento, para pasar en 
1983 a presidir la Diputación. 

Pero Moscú cometió fallos. 
Quizá no incurra en ningún 
delito, pero la estrecha tela de 
arafta entre su cargo, la 
CAPA y sus negocios ha ser
vido para tenderle una tram
pa. Y soplan vientos para que 
los políticos sean honestos y. 
además, lo parezcan. 

de declarar, al scftalar: "Perso
nalmente tengo el convencimien
to moral de que no tengo nada 
por qué preocuparme. aunque 
sigo tan dolido o más que cuando 
el CDS presentó la primera que
rella contra mí". 

Según manifestó, su empresa 
Gráficas Díaz nunca ha contra
tado directamente con et Ayun
tamiento para realizar determi
nados trabajos. lo que tendría 
prohibido al ser concejal. En la 
querella de EU al menos apare
cen la impresión de tres trabajos 
realizados por la mencionada 
empresa para el consistorio. 

Fernández Valenzuela asegu
ró que no había recibido hasta 
ahora ninguna presión de su par
tido en relación con sus proble
mas judiciales. Aunque aseguró 
que no hay razones objetivas 
para dimitir, dijo: "Yo soy un 
hombre del PSOE y siempre es
toy a su disposición". 

Sobre la existencia de un gru
po del PSOE de Alicante que 
busca por todos los medios la 
caída de Fernández Valenzuela. 
éste afirmó: .. En todas las fami
lias hay garbanzos negros, pero, 
como dice un refrán castellano, 
nunca por un garbanzo negro se 
ha perdido un puchero". 
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Fern6ndez Valenzuela. acompañado de su abogado. a las puertas del juzgado. ayer. 

Direct o 

LIPPO 

«No hay razones para dimitir», dijo Antonio 
Fernández Valenzuela en el juzgado 
Según IU, el presidente declaró que Gráficas Díaz no tiene 
beneficios desde que él es accionista mayoritario 

Fernández Yalenzuela, pre
sidente de la Diputación de Ali
cante, compareció ayer en el 
Juzgado número 5 para prestar 
declaración en relación con la 
querella presentada por los di
putados de Izquierda Unida 

Pascual Mollá y Alfredo Bote
lla. Yalenzuela señaló que «no 
tengo razones objetivas para di
mitir, pero soy un hombre del 
PSOE y por tanto estoy a dis
posición del partido•. 1 U dijo 
que el presidente había dacia-

rado no tener beneficios en 
Gráficas Díaz, empresa para la 
que supuestamente habría ha
bido tráfico de influencias. des
de que él es accionista mayori
tario. 

Página 3 



===-=:!:~~º~2º0===-=-=-EJUNIOOE~1990 -ALI e A NTE--~3 

Fmidndr: Valt n:utla. tn la /010 dt lo l:qultrdo. y IOJ abo1odo1 dt l:qultrda Unida y dtl CDS hoblaron paro los mtdioJ in/ormatfro'. 

Valenzuela no teme que peligre su carrera 
a las municipales por la doble querella 
Según IU, el presidente declaró que Gráficas Díaz no tiene beneficios 
desde que él es accionista mayoritario 

•En estos momentos no me preocupa el da~o polít ico 
que las acusaciones de Izquierda Unida y del CDS 
puedan hacerme de cara a las próximas elecciones 
municipales•. Estas eran las palabras del presidente de 
la Diputación, Antonio Fernández Valenzuela, tras 
prestar ayer declaración en el Juzgado de Instrucción 
número 5 ante Ja juez Carmen Soriano en relación con 
la querella presentada por los diputados Pascua l Mo
llá y Alfredo Botella. Fernández Valenzuela, aparen
temente muy tranquilo, se~aló a los medios de comu
nicación que •no tengo razones objetivas para dimitir, 
pero soy un hombre del PSOE y por tanto estoy a 
disposición del partido•. 
Susana Ab1a 
ALICANTE 

Valcnzuela, acompa~ado de 
su abogado Mariano Benltez de 
Lugo, reiteró a la salida del 
Juzgado que •es malo que los 
partidos politices instrumenta
licen la justicia. Si ellos querlan 
tratar asuntos de este corte po
dían haberlos planteado en 
otras instancias. dentro de la 
legalidad· . 

La querella presentada por 
los diputados de IU, que se acu
mula a la que cursó meses atr6s 
Manuel Benabent del CDS, se 
refiere a la presunta utilización 
por parte del presidente de la 
Diputación de su cargo público 
para obtener beneficios en la 
empresa frivada Gr6ficas Díaz. 
de la cua es accionista mayori
tario. A este respecto. salieron 
a colación la impresión de los 

fascículos de In Historia de Ali
cante, la impresión de las pape
letas para votar y la de la V 
Campa~a de Animación esco· 
lar de la CAPA (Caja de aho
rros provincial de Alicante) y el 
Ayuntamiento. 

· Desde que adquirí la parti
cipación mayoritaria en Gráfi· 
cas Díaz, no tengo constancia 
de que se haya contratado nada 
con el Ayuntamiento ni con la 
Diputación. De hecho. en ese 
momento la imprenta perdió 
dos de sus mejores clientes•. 
apuntaba Antonio Fernándcz 
Valenzuela para continuar di
ciendo que •tengo el convcnci· 
miento moral de que no hay 
motivo para preocuparme•. 

Incompatibilidades 
A preguntas del abogado de 

la parte querellante, José Emi· 
lio Ferrer, Valenzueln respon· 
dió que no consideraba que fue
ra incompatible el puesto que 
ostenta en Gr6ficas Díaz con su 

cargo de presidente de In Dipu· 
tación y concejal del Ayunta
miento de Alicante. Asimismo. 
Ferrcr apuntó que • Valenzuela 
ha declarado que no ejerce co
mo apoderado de Gráficas Díaz 
aunque ha reconocido que esos 
poderes se le otorgaron. Es 
m:ís. también ha dicho que des· 
dcl988. a~o en que adquirió las 
acciones de la empresa. ésta no 
t icne beneficios•. 

El abogado del CDS. Vicen· 
te Buades, que solicitó estar 
presente mientras el presidente 
de la Diputación prestaba de
claración, se~aló que la legisla
ción prohibe la negociación a 
las autoridades y jefes guberna
tivos. Queda pues a determinar 
por el fiscal jefe de la Audien
cia de Alicante, Ricardo Cabe
do, si el presidente de una Di· 
putación Provincial es o no jefe 
gubernativo. dato que Cabedo 
no quiso desvelar a los periodis
tas. 

IU y el CDS, 
pedirán que se 
amplíen las 
diligencias 
S. A. 
ALICANTE 

Los abogados de JU. José 
Emilio Ferrer. y del CDS. Vi
cente Buades. pedirán por sepa· 
rado que se amplíen determina
das diligencias documentales 
contra Antonio Fernández Va
lenzuela en el transcurso de es
ta semana. Jos~ Emilio Ferrer. 
que realizó ayer 17 preguntas 
al presidente de la Diputación. 
manifestó que Valenzuela ha· 
bla respondido con evasivas elu· 
d icndo las cuestiones directas 
que se le planteaban. 

El d iputado de JU Pacual 
~follá seftaló a este periódico: 
•seguimos pensando que tene
mos razón, porque la legisla
ción establece una incompatibi· 
lid ad entre ejercer cargos públi· 
cos y contratar trabajos con 
empresas propias•. Mollá tam· 
bién apuntó su extrafteza ante 
la declaración del presidente de 
que a l adquirir las acciones de 
Gráficas Diaz puso al dia su 
registro de intereses en la Dipu
tación, pero no en el Ayunta· 
miento, •no entendemos por 
qué modificó sólo el registro de 
la Diputación cuando era mu} 
sencillo presentar una copia en 
el del Ayuntamiento. Esto da 
que pensar•. 

Resuelto el coso 
Pryco 
• El juez Luis Segovia anun· 
ciará hoy la resolución que ha 
tomado sobre la explosión del 
18 de agosto de 1989 en el hi· 
permcrcado Pryca de San Juan. 
que causó la muerte a 1 O pcrso· 
nas e hirió de gra,·cdad a mu· 
chas más. Posiblemente. el he· 
cho se declare falta en vez de 
delito y sea el Estado quien pa
gue las indemnizaciones. como 
responsable civil subsidiario. 

El jueves, el rector a juicio 
El próximo jueves. en el Juz· 

gado número 4 de primera Ins
tancia. se celebrará la vista 
contra el rector de la Unh-crsi· 
dad de Alicante. Ramón Mar· 
tín Mateo, acusado de atentar 
contra el honor de dos profeso
res. José María Hinojosa y Ar· 
cadio del Castillo. 
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Pérez Ferré, que duerme en un piso de Eivisa, ignora si el partido recibió dinero 

El PSOE desmiente a Emlrlt 
Bono: «LO de Geinco es una 
campaña de· la derecha» 
Pérez Ferré, portavoz del PSPV· reaccionaria». El secretario de or
PSOE, afirmó .ayer que las informa- ganización, que duerme en un piso 
cienes sobre las empresas vincula- de Geinco que pasó a Eivisa, dijo 
das al partido, Gelnco y Eivisa , que ignora si estas empresas han 
«Son una campaña de la derecha dado dinero al partido. Páglnas-3 y 23 Pérez Ferré. 

Editori 

M. MOUNES 



Miércoles, 13 de junio de 1990 Levante • EL MERCANTIL VALENCIANO - 3 

OPINION 

Bastos--~---------------------------------------------

Pérez Ferré desmiente a Emerit Bono 
FERRANBELDA ________________________ __ 

L 
as in. formaciones que hemos publicado durante los úl
timos dias han causado una profunda conmoción en 
las filas del part~o socialista, no por la novedad qüe 
entrafiaba para el grupo dirigente el contenido de las 

noticias -quienes se han pronunciado estaban al cabo de la 
calle de I~ actividades de GEINCO r. cía-, sino por el alcan
ce y calado de las revelaciones. As , en un hecho sin prece
dentes en la federación socialista valenciana, el secretario de 
organización del PSPV-PSOE, Alberto Pérez Ferré, aprove
chó su comparecencia de ayer ante los medios de comunica
ción para rendir cuentas de los asuntos tratados en la reunión 
de la ejecutiva de la noche anterior, para salirte al paso al por
tavoz del Consell, Emérlt Bono, y desmentir «fil per randa,, to-
dos y cada uno de sus asertos. · . 

Como se recordará, Levant&-EMV publicó en su edición de 
ayer unas declaraciones del conseller de Administración Públi
ca, en las que el portavoz del ejecutivo autonómico, pues en 
calidad de tal fue entrevistado, manifestaba que el estallido del 
escándalo GEINCO (por elegir un denominación que sintetice 
lo que constituye todo un entramado de empresas y tapade
ras) es algo que sólo Interesa a ccaque//os que compran infor
mación y la transmiten a los medios de comunlcac/6n en fun
ción de sus objetivos particulares». ¿A quien se referra Bono 
e~ este criptograma? Obviamente a una mano negra, del mis-

mo partido socialista. Es decir, que Bono recurría a la hipérbo
le y a la exageración e~marañada y enmascarada para expre
sar lo que de puertas para adentro era tildado, pura y llana
mente, como una intoxicación de Rafael Blasco, si se me per
mite la franqueza. 

¿Por qué, pues, ha amanecido Pérez Ferré aseverando que 
ccningún socialista es capaz de realizar filtraciones que perju
diquen al partido, aunque sea en beneficio propio,,, en lo que 
constituye un dementldo sin precedentes y con todas las de la 
ley a un ministro de la Generalidad? Es algo que sólo el aludi
do y su partido lo saben. A m r lo único que me cumple decir, 
en honor de la verdad, y para que nadie se lleve a engaíio 
ante tanto contrasentido, es que ni nos hamo~ sumado alegre
mente a un complot (versión Pérez Ferre) ni estamos siendo el 
Instrumento empleado para consumar una venganza (versión 
Emerlt Bono). Hasta donde yo sé, y sé bastante,.la exhuma
ción es fruto de una laboriosa Investigación fc'rloclfstlca (su
brayo lo de perlodf stica) Iniciada por Empar A gQes el pasado 
mes de marzo sin que en ningun moment~ se haya dejado 
aconsejar por persona alguna relacionada con el PSPV o las 
ccfuerzas de la reacción» a que alude, no sin una cierta desfa
chatez, Pérez Ferré, y a quien más le valdría reparar en que la 
objetividad de este periódico, en ésta como en tantas otras 
cuestiones, ha sido tal que todavf a no ha calificado el hecho, 
limitándose a dar cuenta de los datos que obran en su ·poder. 



VALENCIA 
Aunque la dirección del PSPV-PSOE niega la 
vlnculaclón de las empresas Gelnco y 
Elvlsa con el partido, este diario ha compro
bado en el registro de la propiedad 
número 10 de Valencia que no sólo el 

secretarlo de organizac ión socialis ta, Alber
to Pérez Ferré, pernocta en un piso registra
do a nombre de Elvlsa. Hay otra vivienda en 
la misma finca de la calle Conde Trénor ocu
pada por otro destacado dirigente soc ialista, 

Emll l Soler, diputado en las Cortes Valencia
nas. Este Inmueble también figura como pro
piedad de Elvlsa. Las viviendas fueron cedl· 
das por los socios de Gelnco Manuel Rlvas y 
Francisco Martinez Rico. 

En la misma finca donde el secretario de organización del PSPV pernocta en una vivienda de esta sociedad 

El diputado socialista Emili Soler ocupa otro de los 
pisos de Eivisa comprado a un socio de Geinco 
EMPAR AIGUES ____ _ 

El dipulado socialista on las 
Cortes Valencianas y miembro 
de la ejecutivo nacional dol 
PSPV. Emill Soler. ocupa otro 
piso con plaza de garaje osc11IU· 
rado n nombro de la soclodod 
Eivisa on la calle Condo Trónor, 
según hán á5ogllrado a Levon
torEMV fuentes de completa sol· 
vencill y ha constatado os to din· 
río en ol registro do lo propiedad 
número 10 do Valencia. Soler es 
vecino del secretario de organl· 
zación del partido. Alberto Péroz 
Ferré, que tal y como publlc6 
ayer este diario pernocta en una 
vivienda que consldora del par1i· 
do y que estñ on lo misma finco 
figurando como propietaria la 
misma sociedad auspiciado por 
militantes socialistas, Eivisa. 

Los inmuoblos en cuosti6n, 
según consta on los documentos 
registrales que obran en podor 
de este diario, fueron construi· 
dos por la sociedad Condo Tró· 
nor S.A. y vendidos al ox secre
tario de finanzas dol PSPV-

. PSOE y creador do In polémica 
sociedad Goinco, Monuol Rivns. 
y al funcionario dol PSPV y so
cio fundador de Goinco, Francis
co Martlnez Rico. Los precios do 
venta son do 2.250 .000 y 
3.620.000 r.osotas. Posterior
mente. con ocho 30 de septiem
bre do 198a, unos moses dos
puós de que Manuol Rivas fuoso 
apartado por Lerma de las finan
zas socialistas. ol ox tesorero 
del partido vendió a Eiviso uno 
de los inmuebles por 4.120.320 
pesetas aunquo en ol registro 
consta esta transmisión con ol 
precio de 3.620.329 pesetas. 

Justo cuando los militantos 
socialistas Hugo Junn Mnrtinoz 
Rico. Francisco Martlnoz Rico y 
Francisco Sonón Rublo abando
nan Geinco so procodo a traspa
sar ol piso quo estaba escritura
do a favor de Francisco Mnrtlnez 
Rico llegando también n monos 
de Evisai cuyo goronto es el hor
mano dol Ci tado funcionario SO• 

ciálista y ox socio do Golnco, 
Hugo Juan Martlnoz Rico. El 
procio de vento os do 5 millones 

Sede de la sociedad Elvlsa. 

Los socios de 
Geinco Rivas y 
Martínez·Rico 

son los que ven
dieron los pisos 

a Eivisa 
do pesetas. Sobro esta vivionda 
habla una hipotoca pendiente 
realizada por la Caixa de Pen
slons do Cntalulla nunquo ya fi
guro como cancelada. El otro 
de los inmuebles todavla tiene 
su hipotoca por cnncolnr, sogun 
los documentos dol registro do 
la propiedad. 

Mientra s la dirección del 
PSPV-PSOE so ompolla on afir
mar quo el partido no tíeno nada 
quo vor con la sociedades Goin
co y Elvlsn. cnda vez rosulta 
más evidente la vinculación oxis-

Finco en la quo están los pisos de Elvlsa. 

lonto ontro los citadas omprosns 
y osta fuorzn politica. especial· 
mento cuando quoda domostra· 
do quo dos dostacados dirigon· 
tes ocupan viviondas 1091slradns 
actunlmonte o favor do Eivisa y 
que con anterioridad oran do 
miombros do Goinco. 

El PSPV slguo nognndo 

Alborto Póroz Forró ol írm6 ol 
martos anto los modloa do co
municocl6n ql•O ombna sociodo· 
dos no tonlnn ninguno conoxi6n 
con ol PSPV y so quodó sin ar-

gumontos cuando fue pregunta
do sobre cómo podía realizar tal 
afirmación cuando él pernocta 
on un piso de Eivisa quo fue de 
miümbros do Geinco. 

Ayer. ol diputado socialista en 
los Cortos Valencianas, Emili 
Solor, siguió la misma linoo que 
Alborto Póroz Ferró y so nog6 a 
contestar a la pregunta do sí ha
bla ocupado o seguia ocupando 
un pbo do la calle Cónde Tronor 
quo os dol pmtido y quo está a 
nombro do Evisa. •Sobre ose 
toma no tongo nada que decir. 

La citada sociedad integra a numerosos militantes del PSPV 

Rivas cedió a Eivisa un piso y 1.960 
acciones del diario «Mediterráneo» 

E . A~....,..-,-..,..,,,,..,.-..,---
La soclodad Eivisa integra a 

milltantos socialistas como Po
dro Hernondez Pardo, José Se
llós Vida! (asesor dol concejal 
socialista Miguel Albulxoch), 
Francisco Anfreu Ruiz. José An
tonio Martos Or1iz, y tiono como 
goronto-odmlnlstrador n Hugo 
Juan Martinoz Rico, segun cons
to on ol registro mercantil do 
Volenclo. 

La empresa en cuesti6n. que 
noci6 con un capital social do 25 
millones do pesotos. tlono por 
objoto •In roa/izaclón do toda 
clnse de op11facionss ds comer
cio. oporacionos do importación 
y sxportnclón, promoción ds 
toda clase ds nogocios quo ver
san sobre derechos roa le s ds 
f/tu/os y de va/oros. ds smprs-

sas y particlpnclón on las mis· 
mas. ns osornmlonlo omprosn
rinl a travós do Jos opor tunos 
estudios prolosionalos y do via
bilidad, compra-v0ntn y oxp fo ta
clón de torronos y domás /n. 
muob/os. as/ como la construc
ción, promoción y vonra do todo 
tipo do odificttcionosu, 

A nombro do la moncionodn 
omprosn auspicindo por ol 
PSPV-PSOE figuran no oólo los 
dos lnmueblos do Condo Trénor 
ocupados por ol socrotario do 
orgnnlznci6n. Alborto Pároz Fo· 
rró. y por ol pn1lomontorio socio· 
lista Emili Solor. Eivisa tambión 
Uono rogistrndo como cosión du 
Aiv:rn on roprosontaci6n do 
• Gsnorol lnvosting Company• 
(GEINCO) 1.960 acciones noml· 
nativos, do t 0.000 pesetas do 

valor nominal cada una de ellas, 
do la compa~ia • Promocionas y 
Edicionos Cult11ra/es S. A.• 
(PECSA), editora dol diario M o
drtominoo de Castollón. 

En el acto notorial do 30 de 
septiembre de 1988 estipula que 
ol ox tesororo dol PSPV-PSOE 
• vsndo y transfioro a Eiviso a 
lwvcis do Psdro Horndnds z 
Pardo. fas 1.960 acciones por 
22 millonos da posotas ... Tal y 
como se ha indicado antorior
monto, esto focha so correspon
do con la transmisión do una do 
los viviendas de Conde Tró nor. 
Rivas. lo quo no cedió es ol des
pacho quo fuora sedo do Goinco 
y que permanece o nombro de 
otra de sus sociedades -De l 
A/amo, Vscina, Sanchis S.A.M 

Es una cuostión privada. Yo no • 
le progunro a usted donde vivo 
ni do quién es su piso y por lo 
tanto yo tampoco lo voy a decir 
algo quo correspondo a mi vida 
privada•, señal6 el parlamenta
rio soclahsta, Emilio Soler. quien 
no dosminti6 los datos obtenidos 
por esto diario. 

Las cesiones de Rlvas 

Fuontos dol PSPV-PSOE han 
asegurado a esto diario que el 
ox tesorero socialista Manuel 
Rivas se vio forzado por el 
· aparato• del partido a ceder 
patrimonio de Geinco a Eivisa 
una vez apartado del control de 
las finanzas del partido. 

Al parecer, y segun las mis
mas fuentes, la dirección socia· 
lista crey6 que •Ganara/ lnvos
ring Company• obtuvo más in
grosos do los quo supuostamen
to hablan regis trado las arcas 
dol partido. Esto unido a que 
Joan Lorma no pudo arrancar 
Goinco do los brazos do Manuel 
Rivas provocó que el .. aparato• 
reclamase a Rivas toda una se
rio de patrimonio quo so inscri· 
bl6 a nombro de Eivisa_ 

Las trasmisiones da Manuel 
Rivn~ ..l Eivi!:a so rooliz:1ron en 
la notoria de Carlos Pascual do 
M1guol. ol 30 do sepoembro da 
1088. Oos m0$0S dospuós do la 
celebración dol congreso socb
lista on ol que Rivas fue margi
nado. El acta notarial a la que ha 
tonido ncceso oste d1or1o con
templa la comparecencia de t.la
nuol R1vas Just en represonta· 
c1ón do Goinco. y de Podro Her
nándoz Pardo. mili tante dol 
PSPV-PSOE on Alicante. qul' 
actuó on ropresentaci6n de la 
sociedad morcantil Eivisa, domi
ciliada on Valencia en la callo 
Historiador Diago. numero 
12·bis. 

Cabo sollalar que la sociedad 
Eivisa oo constituyo tan sólo 
una somana nntos do roalizar 
las citados translorenclos patri· 
monionalos, ol 23 de soptíombre 
do 1988. actuando como notario 
Bias Sancho Alegre. 

Sede de Gelnc~. 
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1Goooll No habla goleado 
Butrnguol\o ni qulon gritaba 
ora un ómulo histérico del viejo 
Mallas Prats. Muy al contrario, 
el arrebatado e imprevisto fut
bolero p11sa por persona sensa
to, edicto a la prensa escri ta 
como único vicio conocido y ob· 
servador agudo dol guinyol poll
tico. El motivo de tan Inusual 
euforio, al margen de la presión 
ambiental que decanta el Cam
poonato Mundial do Fútbol, do
blo sor poderoso. puos no es 
este su¡e10 susceptible de por· 
dar lác lmente su continencia. 
Consciente do su descomposlu· 
ra. procedió a razonar la causa, 
que do osla guisa aproximada 
transcribo 

.. 5¡ es cierto cuanto acabo de 
laor .-comenzó así su discur
so-. el presidente Joan Lerma 
ha motido un gol en su propia 
portorln; quiero oecir que ha in
currido on uno do osos lapsus 
quo nunca faltan, cual vistosa 
guinda, on sus Improvisaciones. 
Lo gonto deberla' viajar más y 
loor monos la prensa, parece 
quo ha dicho en plan chistoso, 
olvidando que algunos desaho
gos equivnlon a una radiografía. 
Puos bion saben los lormólogos 
y sus aleccionados disclpulos. 
como yo mismo, que nuestro 
gobernante es hostil a la critica 
impresa y desconfía de cuantos 
la ejercitan. Poro también es 
verdad que lo ha sabido disimu
lar, emboscándose detrás do su 
cauteloso silencio y hierático 
gesto•. 

·Sin embargo -prosiguió el 
monologante-, me temo que el 
asunto Gelnco aventado por 
las páginas de •Levante•, al 
quo muchos medios de comuni
cación aluden sin citarlo, digo 
de poso. so lo ha atragantado 

VALENCIA 

Soliloquio lermólogo 
como una espina de saJmonote 
roquero. lñorme como s11 en
cuentra ante la andanada do 
datos, fechas y asientos regls
trales, el Molt Honorable ha 
procedido, sin mala fo. proslon
to, a promover el turismo Inte
rior y domósllco on detrimento 
dol consumo civilizado -aun
que arriesgado- do prensa. 
Fórmula do dudoso éxito poro 
de acreditados antecedentes on 
los ministerios do propaganda 
franquista. Sirva do atenuante 
ol quo por aquellas calendas 
nuestro prosidonte corrotoobo 
por los billares del Cabanynl. 
sin inquietudes notables ni vi
sos del destino quo lo tenla re
servado la lotorla politica•. 

•Pero mal está a mi Juicio 
-continuaba ol soliloqulo
quo un hombro do Izquierda 
predique talos gansadas, oun· 
quo expresen sus más profun
das quorencia.9. Tanto más, on 
un trance on ol que el partido 
socialista, que no anda huórfa· 
no de emisoras do radio y tolo
visiones, se dispone a lanzar on 
Valencia una edición dol diario 
cnstollonenso "Medité rranoou, 
Prodigioso sorlo que hallase ni· 
gún lector si los pocos quo hay 
quedan mermados por qulonos 
so marchan do viajo para vorlfi· 
cor los frutos y productos do In 
polllica lormislan, 

• No quiero pocar do atrevido 
ni formular juicio do intencionos 
-conclula el rocitative>-, poro 

M. UOUHES 

me temo quo el universo públi· 
co do l ormn, además do ~or 
concebido sin periódicos, coin· 
cido con el del presidente pe· 
ruano olecto, Alborto Fujimori. 
Esto os, hacer politica sin politi
cos, ochar mano únicamonto do · 
gentes 1ócnle11s y capaces. pero 
dosldoologlzadas o inorlos. Es 
ol suol\o do todo lider: sor la tlS· 
trolla on uno paramera chato. 
Por desgracia, también osta ro· 
cola osló inventada. Fue la toc
nocrocla do López Rodó. Y do 
osto mi~mo color se mo antoja 
la composición actual del Cc.i-

José Luis Corcuero. 

soll do la Generalitat, votado 
sogún parece a todo politico 
con poso ospoclhco y proyecto 
panicular ... 

Ouódoso el auditorio chafado 
por osta reflexión ligeramenlo 
neldo, hasta quo un fnn dol lldor 
romp10, on su favor, unn lanzo. 

-¿Poro ocaGo no funcionen 
blon ol Gobierno y las institucio
nos valencianas 7 

- Nos consta -dlJo ol sor
monoador- que funcionan muy 
bien, a condición do no leer la 
prensa ni tiamitar nada~ 

Policías en luch a 
Miembros del Sindicato Unificado do Policfa 

(SUP) y d• la Asociación Nacional do Policla 
Uniformada (ANPU) so han monifostndo on 
Valencia y en otras ciJdndos pa•n forzar la so
lución do sus problemas. Como cualquior otro 
coloctivo profosional, llano cuantas pondiontos 
y utiliza los recursos a su nlronco paro sor es
cuchado cuando desoyen sus demandas o, 
simplemente, sus pr<>puostns do diálogo. 

Lo sorprendsnlo, sm •mbargo. os esta larga 
o lnlormitonto pugna con la Administración, es 
la cerrazón obstinada do los poderos públicos 

ante unas reclamaciones que, do producirse 
en el ámbito privado, serian piedra de escán
dalo y motivo justo para crucificar al omprosn
rio. En cambio. ol Corcuora de turno, pnso 
olimpicnmonto y contribuyo a radlcaliznr uno 
situación on la quo llova las do porder y con
viene que pierda porque la razón ostó con loo 
manifestantes. El ministerio ha incumplido los 
acuerdos y no andll diligente on la solución do 
otros asuntos atinontos. incluso, a la dignifica
ción del cuerpo. ¿Hobra que esperar a quo go
bierne la dorocha para saldar el confhcto7 

Jueves, 14 de junio de 1990 

B PSPV no reprueba 
a Corcuera por la 
manifestación de los 
agricultores 
J.J. G •. _______ _ 

El portavoz del grupo parla· 
montarlo socialista en materia 
agricola do las Cortos Valencia· 
nas, Viconl Garcés, Informó nyor 
quo su grupo no va a apoyar la 
proposición no do ley suscrita 
por los cinco grupos parlamonla
rios do la oposición, on la que so 
!amontan los graves Incidentes 
do la manifestación do agriculto
ros del pasado 2 do junio y so ro· 
prueba la actuación del Gobier
no. La postura de los socialistas 
fue tomada a instancias do la 
Conselloria do Agricultura y del 
responsable do agricultura do la 
ojocutiva del PSPV, Jaumo Cns
tolls. quien consultó a Madrid an
tes de adoptar una decisión. 

En la noche del martes, Vicenl 
Garcés habia llegado a Ün punto 
do acuerdo con la oposición, do 
modo que se sustituyera ol térmi
no ..,reprobar• por el do .. recha· 
zar», así como que la propuosla 
hablara del •osclarocimi11nro do 
/os hechos», en vez de •exigir 
rosponsabilidados por los ho· 
chos ... Sin embargo. ol partido 
votó esto principio do acuerdo, ni 
considerar que, en ningún caso, 
ol grupo socialista podio apoyar 
una censura al Gobierno y. en 
concreto, al ministro del lntorior, 
José Luis Corcuora. 

Los socialistas tampoco apo· 
yaron la convocatoria urgente de 
junta da portavoces para incluir 
esta proposición en el pleno de 
finales do este mes, pero ol pre
sidente de las Cortos. Antonio 
Garcia Mirallas. la convoco ayer 
mismo para mañana a lao 13 ho
ras. Garcés explicó quo •la va
loración do los hachos do/ 2 do 
j unio, en la que hay que /amon
tar los heridos que so produjo· 
ron, no aporta nada nuevo•. Los 
socialistas. según Gorcés. apo
yan la concertación de Gobierno 
y sindicatos. Las Cortes ya apro
baron el pasado 25 da abril una 
declaración institucional quo ro· 
clamaba justamonto esto. 



ALICANTE 

D !RIGENTES socialistas trataron en una reunión 
de la posible exportación a Iraq de botas de la 
Vall d'Uix6 y de uniformes, utilizando empresas 

auspiciadas por militantes del partido y detallando los 
beneficios que se obtendrfan de esta operación, seg1'.in 
unos documentos confidenciales con membrete de la 

comisión ejecutiva nacional del PSPV-PSOE a los que 
ha tenido acceso INFORMACION. En los citados 
documentos se analiza otro tipo de negocios en 
Argelia y se detallan los beneficios que suponen para 
las arcas del partido distintas empresas. concretamente 
Orex S.A. 

En documentos confidenciales se habla de beneficios obtenidos de distintas sociedades 

Dirigentes del PSPV estudiaron 
exportar botas y uniformes a Iraq 

EMPAR AIGÜES 
La reunión donde se abordaron 
los citados temas esté fechada el 
29 de marzo de 1982 y como 
asunto se hace constar que es 
una conversación entre V. Martl
nez y Bodl. para tratar el tema 
Orex contando con la asistencia 
de Martlnez, Bodl, APF y JJVB. 

Por1i1 Socioli••o 
del Poil Ycltnclb !PSOE) 

Co4IO put4• o\i•...,.. 
rorr...Aae ... "' '" 
s:AtUf .. ta4o .. r l• 

Fuentes solventes han señala
do que estos apellidos '8 iniciales 
podrlan corresponder a Vicente 
Manlnez. destacado dirigente de 
la Vall d' Albaida. a Joan Bodl, 
también importante socialista de 
esta comarca. Alberto Pérez Fe
rré, hoy senador del PSPV-PSOE 
por Alicante y secretario de orga
nización del partido. y que en la 
fecha a la que se refieren estos 
documentos podrfa haber ocu
pado ol cargo de vicesecretario 
general, y Juan José Vézquez. 
que fue responsable de finanzas 
del partido durante muy poco 
tiempo. 
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En un estilo sucinto y a veces 
criptográfico, el acta de la reu
nión afirma la «imposibilidad de 
tratar otras cuestiones --en la 
reunión- que no fueran el con
trato argelino o la patente de re
conversión de residuos. Razón, 
únicamente tiene un contrato. el 
argelino. concedido por Mana
gement». 
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Argelia 
Seguidamente se pasa a abor

dar el llamado ccontrato-escuela 
(Argelia)». 

u .... "'""'. 
paunu• 1 • .-:.. 

lllFORMACION 

Sobre este tema se afirma que 
ael contrato se ha realizado entre 
SAMO y los argelinos. Orex (em
presa auspiciada por el PSOE) 
cobra de SAMO por certificación 
de obra y entrega y una vez que 
los argelinos han pagado a 
SAMO. Han cobrado el 15% a la 
firmn con SAMO. nproximodn· 
mente unos 1 7 millones de pese
tas. Hay girado un 70% (unos 80 
millones de pesetas). Esté girado 
en letras o 60 dlas a la entrego do 
materiales. El resto. un 15% "( 17 
millones de peSt>tas) al finalizar. 
Estimaban un beneficio total de la 
operación de unos 14 millones de 
pesetas. Management (otra em-

La1 ectu lleven ol mombreto v 1lmbolo dol FSOE o Indican loe nombres do loe eeletontes 

presa vinculada al PSOE) ya les 
ha requerido su participación 
(51%). aproximadamente unos 7 
millones do pesotas». 

botas (Vall d'Uix6), uniformes, 
etc.. entre Management y Orex. 
por unos 200 millones de dóla
res». 

Dólares 
Posteriormente se trata el tema 

de Iraq, señalando lo siguiente: 
«posible equipamiento a Iraq de 

Aunque en la documentación 
no se especifica, podrla tratarso 
de equipamiento militar y cuando 
se habla de la Vall d'Ulxó. fuentes 
solventes han asegurado que la 

La polémica empresa Arral 
E. A. 

La empresa Arral, que en su dla ya motivó una 
fuerte polémica, es otra de las cuestiones trata
das en la reunión. Sobre la misma se dlca «tiene 
una plantilla fija de tres personas. En sus prime
ros sola meses de funcionamiento ha ocaaiono
do unos gastos do 3.600.000 pesetas. Esté 
constituida por un 26% profosional-prlvedo v un 
75'6 de Orex. Tienen bastantos fiestas da pue
blos contratadas. En su actividad se estJn distri
buyendo muchas comisiones». 

El acta. y quien rubrica sin nombre. concluye: 
cNo existe una dirección outónoma y empren
dedora (chumpeteriana) en Orox. Dlffcll de con
trolar sin tener olll una persona de confianza. 
&caso sentido realista de la dirección 'da Oran. 

cL' Arrel si que presenta mejores penpectlvas 
tanto desde el punto de vista económico como 
polftlCO», termina. 

Con anterioridad. en los mismos documentos, 
y tras hacerse referencia a una serlo de contra
dicciones entre los datos ofrecidos al PSPV por 

Orex y Management, se. recoge 18~blén otro 
tema. «equipamiento J. Vera•. En este sentido se 
dice que ciestaban negociando una µarte del 
equipamiento de la escuela Jaime Vere por un 
Importe de unos 16 millones de pesetas. Se 
puede estimar en el ceso de conseguir el contra
to un beneficio aproximado de unos do1 mlllo
nen. 

También se habla de la constitución de Recl
aol 1. «con el 30% da Managemant, 30% Cuall
tat; 30% Orex y 10% Duello patenta, para lnsta
l1telón da plan18s da reconversión cuya gostlón, 
como socio mayoritario. corrorla a cargo de Foc-
18•. 
,Oelnco de. Comunicaciones 

Por otra parte. la empresa de Madrid Gelnco 
General de Comunicacionaa S.A. ha remitido una 
nota en la que aclara su total Independencia de la 
ampresa da Manuel Rivas, ex tesorero del PSPV
PSOE. General lnvestlng Company, peso a la 
coincidencia da la denominación. 

empresa padrla ser la antigua Se
garra, posteriormento lmepiel, 
productora de todo tipo de calza
do, incluido el militar. 

Hay que sei'lalar que en los pri
meros meses de mandato socia
lista se habla acordado no enviar 
equipamiento militar ni a lrén ni a 
Iraq. 

INJOllllACION 
S!bado. 16 de junio 1990 

Orex fue 
auspiciada por 

el PSOE 

3 

E. A. 
La empresa Orex. a la que se 
refieren los dirigentes socialis
tas en los documentos confi
denciales a los que ha accedi
do este periódico. estaba 
auspiciada por destacados mi
litantes del PSOE. Según el re
gistro mercantil de Valencia. 
Orex. S.A. se constituyó el 23 
de octubre de 1980 ante el 
notario Carlos Salto. El domi
cilio social se fijó en la Vall 
d'Albaida, en la calle Leonardo 
Bonet. Entre los socios funda
dores se encuentran el econo
mista Carlos Femando Rico 
Gil. tlo del funcionario del 
PSPV-PSOE y socio fundador 
de Geinco Francisco Manlnez 
Richo y hermano de Antonio 
Rico, director del lmpiva; Luis 
Barrado Risco, ingeniero, veci· 
no de Madrid y al parecer tam· 
bién militante socialista. y Mi· 
guol Alonso Sarmionto. 
relacionado con el comercio. 
vecino de Palma de MallOfCS. 
hermano de Emilio Alonso 
Sarmiento que actualmente es 
senador y que fue responsable 
federal de finanzas del PSOE. 

Orex estaba conectada con 
la empresa Management. S.A. 
constituida ante el notario Ma
nuel Ramos. el 8 do febrero de 
1980. con domicilio en Madrid 
y también supuestamente aus
piciada por militantes socialis
tas. según consta en los docu
mentos registrales. 

La vinculación entre Orex y 
Management se refleja muy 
claramente en los documentos 
del registro mercantil ya que 
Luis Baredo Risco interviene 
de accionista en Orex y como 
representante de Manage
ment. S.A. 

El objeto social por el que 
se constituye Orex. est! rela
cionado con las operaciones 
de imposición, prospección. 
estudios de moteados nacio
nales y extranjeros. comerciali
zación y venta de toda clase 
de productos. bienes de equi
po y artlculos de consumo. 

El capital social para la crea
ción de Orex. S.A.· fue de un 
millón de pesetas, con accio
nes de diez mil pesetas. distri
buidas de la siguiente forma: 
Carlos Fernando Rico Gil. 49 
acciones; Luis Barrado Risco. 
1 2 acciones; Management. 
S.A .. a través de Luis Barrado. 
27 acciones; y Miguel Alonso 
Sarmiento, 12 acciones. Otro 
dato que confirma més si cabe 
la estrecha vinculación entre 
las sociedades anónimas Orex 
y Management lo proparciona 
el hecho de que como admi
nistrador único de Orex se 
nombró a Management. S.A.. 
a través de su representante 
Luis Barredo Risco. Ningún 
dirigente del PSPV ha querido 
hablar sobre las actividades de 
Orex. 
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e arta al director 

¿Contra quién apuntas? 
J. J. PEREZ BENLLOCH._~~~-

Mo tionas asombrado, quorido director, 
con ol oxhoustivo Wntorgoto quo ostás 
aireando on estos páginas a propósito de 
las finanzas del PSPV-PSOE. No pasa 
din sin que Empor AlgOes afloro alguna 
novedad en forma de siglas mercanl iles y 
personajes que han estado hoclondo su 
agosto a la sombra más o menos velada 
del partido que gobierna. Ignoro quién o 
quiénes son sus gargantas profundas, 
pero estoy seguro de que han doscarga
do sus conciencias y merecido por ello el 
dorocho al purgatorio. 

Cloro qua no todo ni lo más sustancio
so se debe a la confosión de parte, sino o 
ta oscrupulosa Investigación on los asien
tos registrates y en los apuntes contables. 
Eso es, precisamente, fo que mt\s duele 
alll donde leen tu periódico con lndlslmu
ladn constornaclón. No les dajas slqulara 
al banaflclo da la duda, como acontaca 
cuando las fuontes son anónimas o im
probables. Cada Información es aqul un 
alegato con polos y señalas. 

Arrinconados contra las cuerdas, tal 
como los tienes, no os asombroso que so 
hagan la picha un !lo buscando coartados 
y trompicando en sus propias explicacio
nes. Cuando menos lo esperes te verás 
Involucrado en una presunta conspiración 
judea-masónica contra estos mllltantes 
do la purozn quo jnmés so han pregunta
do cómo s~ nutrlan lno orcas dol portldo. 
Tómatelo con calma, pues tompooo ellos 
so lo creen. 

Comprendo quo. como poriodlsto que 
01 uu, lu t1onln ottcuúri1h11 loo rooovocon 
ultimos del tinglado económico que armó 
Manuel Rlvas con la venia do muchos 
cómplicos situados en la cima del partido. 
Mn 11()\UO, ndemftn, qu• ounrdno • n In rn · 
camaro mnterlalos noticiosos y explosl· 
vos que no alumbras porque su certeza 
no eallt rigurosnmonte vorlflcndn. Digo, 
en fin, que este sorlal, genórlcnmento 
bnutlzndo como ol coso Gelnco, puede 
dar mucho más do si. 

Pero estoy convencido de quo todo lo 
publicado, inós lo que permnnoco inédito, 
arrojo uno nilsmn conclualón: esos teJe: 
manojos eran el modo aceptado tácita
mente para financiar el partido. Han sido 

Manuel Rlvas conversa con dlrtgentes aoclallstas. MANUEL uou-IES 

asumidos por los proveedores de la Ad· 
ministración que, cínicos o resignados, 
han transigido con esta variante de cohe
cho generalizado. Ha sido, por declr1o con 
palabras de un experto como Vicente 
lborra, la l0<mo de funcionar hasta ahora. 

No trato, como puedes comprender, do 
. disuadirte paro quo canceles lo que ami· 
gos comunes juzgan uno cruzado contrn 
el socialismo gobernante. Celebrarla con 
gozo 9ue In justicia lomase parto de oficio 
si hubiere indicios penales en esta hielo· 
rln que noo cuontna cnai n dlnrlo. Unn at1· 

cudlda de chorizos sanearla la vida publl· 
ca y ayudarla a que no pagasen juslos 
por pecadoras. No van por ahi los tiros. 

Pnro qulolnrn onbor, como buunn pnrht 
de tus lectores mÁs adictos, por dónde 
van los tuyos. ¿Oulores tú acoso lo cabe
zo del presldonto Joon Lerma, como se 
propuso y obtuvo el Wa shington Post la 
do Richard Nlxon, mocernndo inmieeri· 
corde el asunto Watergate? ¿Aspiras o 
que esta urdimbre de compoMos, comi
siones, trueques y rarezas acabe con el 
molt honorable y todos sus hombres de 
confianza? Por mi, no te reprimas. Pero, 
si no apuntas tan alto, permfleme que 

confidenclamonte te diga que das ple o la 
sospecha. 

A vueltas con los 
dineros públicos 

Y sigamos hablando do nogocios. En 
osln ocasión, do nogoclos llcltos, como In 
operación que Ricardo Mur\oz Suay he 
omprendido en ol impronunciable lvaecm 
(Instituto Valenciano de Escenografla, 
Clno y Müolcn), vulgo Rlnllo. El vnlorooo 
Ricardo, quo ostobo yo ocredltndo como 
buen organizador de evenlos oficiales, se 
rovela ahora como excelento administra
dor y hombrn do decislonoo nrrlosgndns. 
Uuuno, tampoco oro rlemaolndo nt r~vldo 
-;>or ser adornas Inevitable- reducir los 
gastos do este centro nun n coste de 
afrontar el onlodo do las farándula teatral. 

Por otro porto, habremos do aplaudir Ja 
privatización del music hnll. Los contribu
yontes le quodnmos muy agradecidos, 
pues si bien podrlamos discutir hasta qué 
punto ha do subvonclonnrse ol teatro 
--0xporlmontnl o no, ya quo todo él vive 
de lo tele publica-, es Indudable que re-
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sultaba un oscltndalo pagar también las 
copas de tonto festejo más o menos cul
tural. En adolnnte, o eso supongo, privará 
el sentido gerencial y no la rumbosidad a 
cargo del bolsillo ajeno. 

Es obvio que Ricardo tiene bastante la· 
ron con avivar ese muerto del l voecm, 
concebido al parecer en dlas de vino y ro
sas. Pero serla magnifico encontrar otro 
tipo semejante eara disciplinar las cuen
tas del Servicio alenclano de Salud,-que, 
según acabamos de saber, es un caos fi. 
nanciero. Tiene más agujeros que el pavi
mento valenciano. El llder nacionalista 
Pere Mayor constata la existencia de 
•graves irregularidades económicas, 
prssupu estnrias y de personal•. equiva
lentes a muchos miles de millones. 

Aunque sea volver sobre lo tantas ve
ces dicho, lodo este desmadre estaba 
prefigurado en la negociación de las 
lranaforenclaa que noa cedió - nv•n•
nadas- la Administración central. En au 
dla ae apuntó que el conseller Joaqufn 
Colomer no era la persona icl6nea para 
vérselno con gente de colmillo retorcido. 
Observadoras de primera mano insistfan 
en el pelígro de su actitud condescen
diente motivada por las prisas en abarcar 
amplias áreas de poder. AJ aprendiz de 
brujo lp ha venido grande el invento. 

Subirá la natalidad 
valenciana 

Y unas palabras finales. queódo diretor. 
poro anludor con nlborozo lns rnctones de 
cine erótico que nos promete la vanguar
dista e inofable televisión valenciana. 
Creo, contra muchos otros pareceres. 
que Amadeu Fabregat, por una vez al 
m• noo. ootft ponanndo on el bien cole C11· 
vo. Sabe que la natalidad está frenada y 
que vamos hacia una sociedad gerontoló
glca. La panacea no es olra que motivar 
los pare1as. Grandes raciones de cine 
porno y dosis generosas de Lucho Ga-
11~. 

Acerca del titulo de ese espacio cálido 
y nocherniogo no nos cabe duda alguna: 
Fo//eu, gormans, que el món s'acaba. 
Muy propio. 
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El presidente de la Generalitat y secretario 
del PSPV- PSOE, fuera de su despacho 

l 

Joan Lerma: 11 Yo sólo administro 
el poder. Ni lo ostento ni lo detento• 
Joan Lerma, presidente de la Ge 

neralidad Valenciana y secretario 
general del PSPV-PSOE. se prepara 
para someterse a esta entrevista 
como para ir a la guerra. Serio, dis· 
tante. envarado y susceptible. se 
acomoda en la silla de una terraza 
do la plaza de la Virgen dispuesto a 
rnsolvor el encuen tro con LAS 
PROVINCIAS de la forma mejor 
posible. Responder responde a to· 
das las preguntas. aunQue algunas 
de ellas las reconvierte para poder 
lanzar el mensaje Que previamente 
habla decidido transmitir. A ratos se 
permitió disfrutar del café y de una 
hgera brisa, pero sin perder el hou
zonte. El presidente salió de su des
pacho, y accedió a realizar la entre· 
vista como un ciudadano más. en la 
calle y sin escoltas. pero antes hizo 
una declaración de principios: en la 
calle no iba a decir nada distinto a 
lo Que dirla en su despacho. En los 
preliminares de la en1revis·1a. Joan 
Lerma confiesa Que no le harla es
pecial gracia Que se contasen chis· 
tes sobre él. aunQue estarla dis· 
puesto a resignarse si ello ocurrie
se. porQue piensa Que el chiste 
acompaña a la impopularidad. 

- Se asegura que usted no se tia 
ni de su sombra ... 

-Si no me fiara de mi sombra 
estaría perdido. Yo creo que hay 
que mantener un ejercicio riguroso. 
en lo posible. pero también cJn la 
total confianza en la gente. porQue 
si no no se podría vivir, y más en 
una responsabilidad importante 
como la Que yo tengo. En general 
yo me flo de todo el mundo. hasta 
que la gente demuestra lo contra
rio. y los que colaboran conmigo es 
de lo Que se Quejan ... Y un mal que 
es viejo en la sociedad española. es 
el hecho de Que la gente no está 
acostumbrada a Que le des excesiva 
confianza. v a veces quiere que le 
des órdenes. y tiene poca cnpaci · 
dad de decisión personal. Es mu· 
cho más fácil cumplir órdenes Que 
tomar iniciativas. correr el riesgo de 
que las iniciativas sean malas. Yo 
creo que. al contrario de lo que se 
pueda decir. yo doy mucha con
fianza a la gente para trabajar. 

-A lo mejor es que tienen miedo 
a no salir en la foto. 

- No creo. Ese es un problema 
en general. y es la secuela Que de· 
1an las dictaduras. La gente siempre 
espera que alguien asuma la res
ponsabilidad de su decisión, y asl 
lógicamente no se fracasa nunca. 

No suprim ir ol bocadillo 

- ¿Usted no disfruta més como 
secretario general. con las reunio
nes del partido. los conciliábulos y 
el bocadillo? 

-Siendo presidente también se 
pueden comer bocadillos. No hace 
talla para nada modificar el com
portamiento de uno de ser secreta
rio general a ser presidente de la 
Generalidad. Yo como secretario 
general del PSPV-PSOE aspiro a 
representar las aspiraciones de la 
inmensa mayorfa de la sociedad. 
que es lo Que hago también como 
presidente. Por lo tanto, yo no creo 
Que haya que diferenciar las con
cepciones. En cuanto al bocadillo. 
no pienso Que uno tenga Que su
primirlo por el hecho de ser presi. 
dente. Muy al contrario. Pienso que 
uno debe ser como es en el sitio 
donde esté. 

-¿Usted tiene ol slndrome do 
"titulitis"7 

- No sé lo Que es eso 
- ¿Por quil. porque no me he ex· 

presado bíen ... 7 
-No. No sil lo que es oso slndro· 

me. SI so refiero o quo las personas 
quo 1ionon unn titulación son mós 
v61idos que otras, pues no lo tonoo. 
Pienso Que los persones son vAlidas 
tengan titulación. o no. En general. 
la gente que tiene más ti tulación 
tiene mlls capacidad para hacer al· 
gunas cosas. pero no siempre tiene 
más sentido común. En ese sentido 
no tengo ningún complejo. 

- Pero no hay un Corcuora en el 
gobierno valenciano ... 

- PorQue Corcuera estaba en 
Madrid. pero si yo hubiese encon
trado a una persona sin titulo pero 
con capacidad para llevar adelante 
una responsabilidad más Que otro, 
lo hubiese cogido igual. Eso no 
Quiere decir Que no lo haya, pero 
todevla no lo he conocido yo. 

"Lo 
importante es 
el fin ... pero 
los medios 
importan 
mucho. ,, 

- El presidente pasa por sor una 
persono astuto, un .. zorro viejo". 
¿Eso so debe al ejercicio del poder 
o a la naturaleza? 

- A mi me parece Que en general 
hay Que ser prudente para abordar 
l:is cosas y lils opiniones. y nunca 
hay Quo sor tojante porque siempre 
hay cosas QUO desconoces. Yo creo 
Que siempre he sido asl. y asl fallo 
menos. A lo mejor no me anticipo 
lo suficiente a la jugada. pero ese 
es un riesgo que corro que prefiero 
compensar con la prudencia. 

- Poro usted juega con ventaja. 
porque ostenta el poder ... 

- Desdo luego. ostentar no lo 
ostento. Y. en cuanto a poder ... 
Afortunadamente la democracia 
cambia el sentido dal poder. lo que 
es representar el poder. Yo repre
sento a la sociedad valenciana. y lo 
hago tomporalmonto. Lo quo hay 
quo hncur os ndmini~lrnr In HJSJ)Ofl 

sabilidad controlda con los ciuda· 
danos. Yo sólo administro el poder. 
Ni lo ostento, ni lo detento. 

- ¿Ou6 opinión tiono do Maquia
velo7 

-Me parece una persona que re· 
cogió muy bien p:u:i su siglo las 
cxpcncncias quo en nqucl entonces 
so dieron respecto a los problemas 
del poder. Poro lo Que en su siglo 
fue una buena recopilación, hoy 
son lugares comunes. 

- ¿Usted so considera un Mo
quiavolo on edición revisada? 

- Yo creo que los 1ác1icas no 
funcionan. Puedes fallar en la tácti · 
ca. pero lo Que no te perdonan los 
ciudadanos es Que falles en los ob· 
jetivos a largo plazo. La evolución 
de cómo se van consiguiendo esos 
objetivos es monos importante. N o 
mo estoy refiriendo a las forma s. 
sino fundamentalmente a Que puo-

das fracasar en una cosa, y en otras 
acertar. y al final las cosas vayan 
rodando, pero el objetivo final os lo 
Que vale. 

- Lo Importante es el f in ... 
- Efectivamente 
- Y no importa los medios que se 

utilicen ... 
- N o. los modios importen mu · 

cho. Lo Que no importa tanto al 
ciudadano es Que puedas fracasar 
en una cosa concreta, siempre que 
sepa Que el objetivo global lo es11ls 
persiguiendo y estés haciendo lo 
posible porque se cumpla. 

- ¿Entra dentro da sus célculos 
formar parte de la dirección nacio
nal (federal) del partido? 

- Ya formé parte de la comisión 
ejecutiva federal cuando se consi
guió la primera gran victoria electo· 
ral . A partir de entonces ya no he 
estado más: ¡no digo Que no me 
gus1e estar! Yo creo que le gusta 
es1ar a todo el mundo en el méximo 
órgano. pero en estos momentos yo 
creo Que el papel Que hago aqul os 
más importante. y mo permite ma
yor capacidad do actuación. Por lo 
tanto. yo desde ya, cuando todavla 
falta mucho tiempo. le puedo decir 
con absoluta tranquil idad QUC no 
soy candidato a la ejecutiva federal. 
Decir que no os barato. porque 
tampoco me ha propuesto nadie. 

Dos congr esos con t arj eta 
única 

- Hasta ahora usted ha llevado 
tarjeta blanca a los congresos fe
derales del partido, pero en el pró
ximo parece que hay problemas 
para que acuda una delegación úni
ca ... 

"Si se me 
acusa de algo 
no es de 
bulldozer, sino 
de demasiado 
componedor. ,, 

- Yo no recuerdo ol color do la 
tarjeta, me parece que os roja ... Yo 
recuerdo haber estado. como cabe· 
za de delegación do esto partido. en 
dos conurusos. En todos lns c:o11 
grosos se ha planteado quo iba o 
no iba a haber delegación única, y 
al final la hubo. La delegación úni 
ca no es algo que se impone a las 
agrupaciones comarcales. Estas 
agrupaciones son las que tienen la 
libertad de decidir si van con el 
proyecto comlln, o si van por su 
parte. Esta es una libertad Que yo 
pienso luchar para que so mnnccn
ga. 

- Yo me imagino al prosidonto 
con una lista detr6s de la puerta del 
dormitorio. con varios nombres. y 
cada temporada va tachando uno. 
¡Esté usted acabando con la canto· 
ra l 

- No creo haber tachado a nadie. 
Antes bien al contrario. Creo que si 
se me acusa de algo no es do bull
dozer. sino de demasiado compo
nedor, en el sentido de procurar 
rescatar siempre lo quo son valores 

paro ol partido y In sociedad valen
ciana. No creo que haya nadie que 
pueda decir Que yo le ho apartado 
de las responsabilidades pollticas ... 
¡SI Que he pensado en algún mo
mento que uno era m ejor para una 
responsabil idad polltica Que para 
otral. Que. a lo mejor era la que él 
q uofln, poro yo croo quo ol toma 
está en función no do lo que uno 
Quiere. sino de lo Que ol partido 
piensa Que puede hacer. y luego la 
sociedad ratifica o no. 

- ¿Hablamos de Alblnana. Mar
tlnez Castellanos. Sotillo. Ricard 
P6roz Cnsado. Ciscar. Blasco ... To· 
dos olios son c&dAvoros que se le 
etribuyen7 

- ¡Pues no sé por Qué!. pero yo 
quisiora para mi la misma condición 
de Cadéver QUe disfrutan alguno de 
los Que usted ha citado ... 

- ¿Como cu617 
- Si hablamos do Albiñana, pues 

fue miembro de la comisión ejecu
tiva federal do este partido. presi
dente entonces d el Consell. y luego 
61 decidió apartarse del partido por
Que habla cambiado de ideas. y a 
mi me parece muy legitimo. pero no 
creo Que eso sea una respons•bili· 
dad mla. Como tampoco pienso 
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Que sea una responsabilidad mi 
ningún tema de los Que usted h 
citado. ni creo que entre los qu 
usted ha mencionado haya ningu 

"El que yo 
no'mbre o cesE 
a una persona 
no pre1uzga 
que no sea un 
delincuente, 
sino que no lo 
es, en todo 
caso. 

,, 

no marginado. Todos ocupan res 
ponsabilidades muy importantes. ' 
representan al partido o a la socie 
dad valenciana en dimensiones qui 



Domingo, 17 de junio de 1990 

yo creo que son muy importantes. 
- Pérez Casado no ocupa ningu-

na ... 
- Ricard Pérez Casado es miem

bro del comité federal del partido, y 
ex-alcalde de Valencia por decisión 
propia. 

- Desde un punto de vista for· 
mal, cuando a uno l e han hecho una 
faena de encaje de bolillos para 
anularlo. lógicamente lo más digno 
es marcharse ... 

- Yo creo que lo más d igno, 
cuando uno tiene una responsabili
dad pública, es cumplirla hasta ol 
final. porque esa es la tesponsabih
dad que te han asignado los ciuda
danos. y en todas las tareas públi
cas hay dificultades siempre, pero 
cuando los ciudadanos te propo· 
nen, y previamente te propone el 
partido. lo hace pensando que tú 
eres la persona capaz de vencer to· 
das las dificultades que se presen
tan. porque está clarlsimo que a na
die le dan facilidades para ejercer 
su función. 

La financiación do los partidos 

-¿Qué piensa usted del sistema 

paralelo de financiación de l os par· 
tidos, no del que figura en la Ley de 
Financiación do Partidos? 

- Creo que el sistema de finan 
ciación de los partidos es el que 
define la Ley, y lo otro es una forma 
de ilegal idad. contemplada también 
por la Ley, y por lo tanto es perse
guible sin ningún problema ... 

- ¡Mo está enga~ando como a 
un chino ... ! 

- Bien al contrario. Ese es el sis
tema de financiación. Si lo que me 
pregunta es si me parece suficiente 

- o no la financiación que se consi
gue con el sistema regulado, yo di
rfa que el sistema de financiación 
es suficiente. Lo que creo es que 
hay gente que piensa que con di
nero se pueden ganar elecciones. y 
tenemos pruebas muy palpables <je 
que no es asl. porque hemos vivido 
iniciativas. en las anteriores elec
ciones, por ejemplo. con gran can
tidad de dinero. que se han podido 
quedar en el 2% de los votos. como 
mucho. 

¿So debe limitar el sistema de fi 
nanciación? Yo creo que el sistema 
de financiación está limitado por la 
Ley. ¿Se deben limitar los gastos 
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que inviten a otro tipo de campar· 
tamicnto7 Yo siempre he pensado 
que la izquierda los tiene muy limi
tados. y que. por contra, la derecha 
tiene siempre mucha facilidad para 
estas cosas. y que. bueno. salvo 
que la izquierda defienda intereses 
diferentes. pues será osl siempre. 
Pero creo que hay que procurar 11 · 
mitar los gastos. 

- ¿ Cuéntos militantes tiene el 
PSPV-PSOE7 

- La ci fra exacta no la sé, pero 
más de 30.000 

- ¿Usted recibió en meno un 
cheque do Ubesa7 

En mano seguro que no. pero 
de todas formas no me cabe ningu
na duda que hay empresas Que han 
aportado, o particulares. recursos a 
las campañas electorales del parti 
do, y además con ilusión. 

"Rafael 
Blasco: Hasta 
ahora, que yo 
sepa, no lo 
está 
juzgando." 

, 
- Empresas, ¿aunque sean públl

cas7 
- Las empresas públicas no han 

TJ)Ortado nunca dinero al Partido 
Socialista. 

-¿Se han dado casos de que los 
socialistas en el gobierno hayan 
utilizado sus puestos para recaudar 
fondos para el partido. a través da 
Consellerlas, Di reccionas Genera
les, etc? 

- Pues espero que no, porque 
desde luego si yo me entero no lo 
voy a consentir. 

- ¿Cu61 seré su actitud en el 
caso de que Rafeel Blasco sea ab· 
suelto por el Tribunal Superior de 
Justicia? 

-Hasta ahora, que yo sepa, no 
lo está juzgando. Mi actitud perso· 
nal será do darme por satisfecho de 
que a ningún social ista se le pueda 
decir ninguna cosa ... 

- Y, no obstante, Blasco estará 
fuer a del Gobierno valenciano ... 

-Eso es evidente, porque ya lo 
está. 

- ¿Usted piensa en que pueda 
reingresar? 

- Las responsabilidades de go· 
bier no. mientras yo sea presidente, 
las doy yo. lo que no quiere decir 
que no pueda nombrar o quien la 
gente piense que debe ser. pero yo 
normalmente nombro a la gente en 
función de las tareas que creo que 
le tengo que encomendar. Hoy por 
hoy creo que tengo un buen conse
Uer de Obras Públicas. y no pienso 
prescindir de él. 

- Pero si alguien toma une deci· 
sión. y tiene la oportunidad de 
comprobar que se ha equivocado, 
normalmente rectific.~•---.,..-c~ 

-Yo creo que ias responsabili
dades de gobierno no se dan en 
función de si uno es o no es delin
cuente. sino on función de la con
fianza personal del presidente para 
desarrollar una actividad determi
nada, y el que yo nombro o cese a 
una persono no prejuzga que no 
sea un delincuente. sino Que no lo 
cs. en todo caso. 

Teresa Laguna 
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Los inmuebles valen el doble o el triple de lo que le costaron a Angel Ortí cuando los adquirió, hace dos años 

El decano de Económicas compró tres pisos y un bajo 
comercial de la CAV, siendo consejero de la entidad 

EMPAR AIGUES 
Angel Ortl, da-cano---,d-a"'"1a-=F""a· 

cultad da Económicas y conseja· 
ro en la Coja da Ahorros, pro· 
puesto por el PSOE dol Ayunta· 
miento de Valencia. compró di· 
versos pisos y un bojo quo ornn 
propiedad de In CAV. siendo 
miembro d• lo comisión ojocuti· 
vn do ostn entidad bnncnrio. 

Según el registro de lo propio· 
dad número 1 de Valoncla, An· 
gol Ortl adquirió uno vivienda y 
plaza de garaje en lo calle Guar
dia Civil. número 21. con fecha 2 
de agosto de 1988. Preclsamen· 
te en la misma facha, su esposa, 
Maria Luisa Bravo Intesta, ad· 
quirió otro inmueble en asta fin
co, también con pinzo do garaje. 
y el 13 de sepliembre dol mismo 
año volvió o comprar una nueva 
vivienda en el mismo edificio. 

Los Inmuebles fueron adquirl· 
dos por 5.971.140 posetes cada 
uno y se financiaron con un eré· 
dilo al 11,2% de Interés y a pa· 
gar on veinte nr\Os. Estos dalos 
constan en el citado registro do 
la propiedad. tomo 2.204. libro 
576, se=on uno, folios 33.087. 
34.088 y 35.089, números de 
finca 59.237, 38 y 39. 

Anteriormente a estaG a.dqui· 
sicionos, con tocho 13 do abril 
do 1980, la esposa del doceno 
do la Facultad do Económicas 
adquirió una planto baja on la 
avenida Burlassot. 219. El mon· 
cionodo inmueble, do 300 me· 
tros cuadrados, según consto en 
el registro de lo propiedad nú· 
mero 5 de Valencia , también 
era propiedad de la CAV. 

El bajo comercial 18 vendió 
por siete millones do pesetas, In· 
terviniendo como representanta 
de la entidad bancnria Rafael 
Barmall Povada, y la firma de la 
compravenla se realizó anta al 
notarlo Antonio Beaus. La espo
sa del conoejero y miembro de 
la ejecutivo da la CAV entregó 
320.000 pesetas. y el resto, 
6.680.000 peselas, se financia· 
ron con un crédito al 12"!. de In· 
tarés y a pagar en 18 ar.os. 
Esto consta en el citado registro 
de In propiedad, finca número 
l 5.872·N. tomo 356, libro 164. 

Una conocida lnmoblllarla da 
Valencia asegurnbn oyor que el 
volor octuat de los inmuebles od· 
qu11idos por Angel Ortl Lahoz o 
por su esposa. Maria Luisn Brn· 
vo lniostn. rondan los 13 millo · 

Bojo comercial de lo avenida de Burjanot. 

nos do pesetas cada uno, aton· 
dlendo a las últimas ventas reali· 
zadns en la misma zona. El 
bajo on In avenida Burjnssol. nd· 
quuido por siete millones, puodo 
alcanzar un precio en la actuali· 
dad do unos veintiún millones de 
pesetas. puesto que el metro 
cuodrndo en esta z.onn osciln 
ontre los 60.000 y 70.000 po· 
sotas, según la misma lnmobilia· 
rio. 

Ortf oe desmarca de Rlvaa 

Fuentes solventes han nsogu· 
rndo a Levante-EMV quo el ox 
tesorero del PSPV·PSOE. ex 
consejero do la CAV y hoy d lrl· 
gante do Domocracio Socialista, 
Manuel Rivas Just. parece que 
ofreció en diversas ocasiones a 
Angel Ortl lahoz que se Incor
porase a sus sociedades: Gein· 
co (auspiciada por el PSOE) y 
Del Alamo, Vecina, Sanchls. SA. 
como asesor de sus consejos do 
administración. 

Angel Ortí 
obtuvo 

dos 
créditos, 
al 11,2 y 

12%, para 
financiar 
la compra 

delos 
inmuebles 

-~ .. 

~-~ 

tt. KAUS Pisos de la calle Guardia CIVIi. 

Sin embargo, el consejero da 
la Caja da Ahorros da Valencia 
ha negado su relación con Ma· 
nual Rivas en lo que respecta a 
panlclpor o haber participado en 
los negocios de éste. En oste 
sentido, ha señalado que •yo 
soy amigo de Rivas desde hace 
tiempo. Nos vemos ocasional· 
menro. Lo conocl en ol consejo 
de administración de la Caja do 
AhoffOS, pero nunca hemos ha
blndo do negocios•. 

Angel Ortl, decano de Económlcaa. H. K. 

Angel Ortl reconoció la adqul· 
slc16n de los citados Inmuebles, 
mntlzan® que los adquirió él y 
su osposa antes do sor nombra· 
do consojero do lo CAV. 

El decano do Económicas 
dijo quo fue nombrado consejero 
do lo Cajn on 1987. Al Indicarlo 

que las compras están fechadas 
en el 1988 y, por lo lanto, son 
posteiioros a su nombramiento 
como consojero de la CAV. An
gel Ortl oxpllc6 lo siguiente: • u 
que primero hay un comproml· 
so oral, luego ascrito, hasta que 
so formnHzt1 en ascriturn ... 

\ . ' 

H. KAUS 

Miembros del 
consejo compran 
49 Inmuebles 
E. AIGDES _____ _ 

Hoota ol momento, ya son 
49 los inmuebles de la Coja 
do Ahorros do Valencia com· 
prados por consejeros. socio· 
dades de éstos o pudiendo 
haber actuado los mismos de 

1 lntormedlarlos, ocurriendo 
eslo entre los ar.os 87 y 88. 

Tal y como ha Ido publican· 
do Levante-EMV, miembros 
de la sociedad General lnvos· 
ting Company. creada por al 
ex t88orero del PSOE y ex· 
consejero de la CAV Manuel 
Rlvu, adquirieron tres pisos 
en la calle Calamocha por 
menos de un millón de pese
tas cada uno. Rlvu figura en 
las posteriores ventas de ea. 
los Inmuebles. DVS, otra so
ciedad del mismo, comptó un 
bajo comercial en Torres del 
Turln. Un particular que pudo 
eslar vinculado a Rlvas adqui· 
ri6 once pisos en Callxto 111 
por ocho millones, y un mili· 
tanto del PSOE de Bonldorm, 
aupuestamente presentado 
por Rlvas en la CAV, medi6 
on lo compraventa de veintio
cho Inmuebles. 

Alejandro Alvarez permanece detenido en las dependencias de la Benemérita en Benimaclet 

El juez militar comunicará hoy al guardia civil detenido 
su procesamiento como presunto miembro del SUGC 
PILAR DEL BURGO __ _ 

El lltular del Juzgado Togado 
Militar número 17 de Valencia, 
que ordenó la detención del 
guardm civil Alejandro Alvnroz 
ÜOfJJ. por su presunta participo· 
don en actividades clandestinas 
relacionadas con ol Sindicato 
Unilicado de la Guardia Civil, no· 
tificara hoy al dotonido ol auto 
do procesamiento, sogún maní· 
fostó a Lovante·EMV ol propio 
juez. 

•Yo ordoné su detonclón, y 
rengo provisto que hoy soa con
ducido ante mi presencia para 
notificarle e/ auto de procesa
miento y tomarle declaración in· 
dagator/s ... El titular dol juzgado 
quo instruye las diligonclas dol 
caso reconoció que fue él mismo 
quien ordenó la intervención del 

teléfono del clomicif10 dol guordio 
civil Alejandro Alvaroz Bo<ja, que 
lleva más de cllecisiete ar.o~ an 
ol cuerpo. • Efectivamonto, una 
do /ns medidas do Ja invostiga· 
clón fue decretar Is intervención 
telefónica, con sucesivas pró
"ogas•. 

El juez togado mili tar número 
17 oxpresó que la intorvonción 
tolelónica se inició en noviembre 
dol oflo pasado y se prorrogó 
hasta el mes do febrero porque 
•/a lnvotigación ho sido muy 
larga y laboriosa•. 

En cuanto a las cintas que 
obran en poder del juzgado. el ti· 
tulnr del mismo sólo Indicó que 
• forman parte como pieza do 
convicción del procedimlonto .. , y 
no quiso desvelar la cantidad de 
cintas que hablan sido grabadas 

con conversaciones dol gunrdin 
civíl detenido. 

Respecto a la posibilidad de 
quo so ordene la prisión preven
tiva o In libertad condicional del 
gunrdlo civil detenido Alonjadro 
Alvaroz Borja, el titular dol juzga· 
do Togado Militar número 17 
mnnlfostó que lodavla no sabia 
cuál loo n docrolnr. •No obstan· 
lo, cuolquiora do oslos dos mo· 
didas son rolar mab/os do oficio 
por mi mismo on cualquier mo· 
monto, según la convonioncin 
do lo lnvostigación•. 

•No soy parlidarlo de una prl· 
slón preventiva como condena 
anticipada, y en caso de qua or· 
dono osra modidn sord por ol 
liompo indispensable y para la 
convonloncla de la propia in· 
vesligaclón• , ai'ladió ol titular del 

Juzgado Togado Militar número 
17, quien hizo hincapié en ser.a
lar que •lo que si interesa es 
darle celeridad al procodimien· 
foN. Según manifestoron o este 
periód ico fuentes allegadas al 
cuartel general de la Guardia CI· 
vil de Bemimaclot, doodo ha por· 
maneciclo detenido Alejandro Al
voroz Borja. éste so encuentra 
• franquílo y animado y dice que 
no necosita nada». 

La esposa del guardia civil Al· 
vnroz Bo<ja. Elena Martinoz. que 
os la delegada en la Comunidad 
Valenciana de la Asoc:laclón do 
Cónyuges de Guardias Civiles, 
so trasladará hoy a Valencia 
pnrn ver a su esposo y conocer 
la medida que el juez arbitrará 
respecto a su posible puesta en 
libertad provisional o prisión pre· 

vontiva. Tanto el guardia C1Vd de· 
tenido como su mujer negaron 
las presuntas actividades clan· 
destinas de éste con el Sindicato 
Unllicndo de la Guordia Civil. 
Elena Mar11nez López declaró 
que el único motivo que han te· 
nido para detener a su marido 
ha sido su conocida trayectoria 
domocriltica. 

Alejandro Alvarez Borja fue 
sancionado a ocho dias do 
arresto domiciliario. el posado 
mes do enero, por uno falta leve, 
quo consistió en responder des
de la garita de la cárcel de Cas· 
tollón a una reclusa que le hizo 
unn pregunta. •Ahora osrá pen· 
dionto do una fil lllt grave que le 
pusieron por mandar, hace 
quince dlas, una carta a un pe· 
rlódico• , agregó Elena Maninez. 
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OPINION 

«¿Qué fue de Cipri Ciscar?» 
FERRANBELDA~~~~~~~~~~~~~-

A 
UNOOE en ambos casos el argumento gire en tomo a 
una estrella desaparecida, u¿Qué fue de Cipri Cis· 
car?• no es la revisitaclón de la película de Robert 
Aldrich, sino la pregunta que me vengo formulando 

desde hace unas semanas. Qué fue, sí, de aquella estrella, lu· 
cero o rayo del amanecer (Antonio Vergara aseguraba el do
mingo que CC soñaba con emular el Rey Sol, pero no sé, va
mos, creo que no), de aquel astro que prometía brillar zenital
mente en el firmamento socialista de la Comunidad Valencia· 
na. ¿Fue una estrella fugaz, tal vez un cometa que se enfrió a 
su paso por las sombras de la galaxia de Lenna, o volverá a 
brillar con luz propia en cuanto emerja de la noche de los tiem
pos en que parece haberse sumido? ¿Es en suma, Cipria Cis
car, una estrella sólo retirada momentáneamente pero resuelto 
a reaparecer en cuanto menos se la espere, o se ha perdido 
para siempre en el espacio sideral? No sabría contestarles, 
porque no sé aquí quién hace de Bette Davis ni quién de 
Joan Crawford. Pero me inclino por pensar que un hombre de 
su valía, de su talla como polltico, no puede haberse eclipado 
para los restos. Y sin embargo, todo apunta, en cambio, a que 
su ostracismo será largo. Muy largo. Entre otras razones por
que se ha retirado del mundanal ruido y ni siquiera se sabe 
"ªqué dedica el tiempo libre-, que dirfa José Luis Perales. 

Ciscar es una ostra. un mejillón o una tortuga, lo que uste-

des gusten, pero siempre y cuando sea algo que vive escondi
do tras un caparazón de distanciamiento y retiro. forzado, al 
principio, pero voluntario después. Ahora mismo. 

¿Qué sucede mientras tanto en el mundo que él ha abando· 
nado? Pues sucede que ayer dio una rueda de prensa Juan 
Antonio Lloret y esto no tendría nada de particular si no fuera 
porque la ofreció en tanto que coordinador del grupo parla· 
mentario socialista valenciano y éste es un cargo que habría 
de desempeñarlo el número uno de la candidatura, nuestro 
desaparecido, nuestro m/ssing, como sería lógico, y no quien 
a fin de cuentas ocupaba un número cualquiera en la lista del 
PSOE por Valencia. Ocurre, además, que apenas quedan cis· 
caristas: Crlspfn, en el Camp de Morvedre, agota sus últimos 
dfas como diputado provincia!; en l'Horta Nord, Cuñat sobrevi· 
ve como puede y J. Martí se limita a ejercer de alcalde salien
te de Foios; Baltasar Vives resiste como buenamente puede 
en l'Horta Sud; Soldevlla, su valladar en el Camp de Túria, no 
repite ni en la lista de lliria; Daniel Vldal, que era su hombre 
en la Hoya de Buñol, pende de un ay; Joan Hemández, que 
desempeñaba funciones de delegado en Valencia, ha sido vis· 
to de penitente en las procesiones de Semana Santa y del 
Santo Grial, y de M. Ortlz y J. A. lbars nunca más se supo. 

SI, qué fue de CC, a quien no parecen importarle los efectos 
de la guadaña o la defección. La última vez que le vi me con· 
fesó que estaba aprendiendo mucho. A estar solo, añadf yo. 
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Ciscar reclama una mayor presencia en la FSV · 
El diputado Cipriano Ciscar in 

dicaba ayer a LAS PROVINCIAS 
que aspna a un mayor protago 
nismo d entro d o In vida d o la Fe 
deración Socialista Valenciana. e 
incluso a r eprc~en tar. cuando el 
secretario general lo considero. la 
··voz poliuca·· e.Je la e1ecut1va en 
lo que se ref1 ern a l.J exphcac16n a 
la sociedad de las romas d e posi
ción sobre asuntos públicos 

Cisca1 do os tu modo se incor · 
pararía, de una forma más identi 
ficada con la c1ocu11va valencia -
na. a la gestión pollt1ca del com1 · 
té del que es v1cesccre1a110 ge · 
neral. v cerrarla filas en torno al 
secrerano general con el propó
sito d e re forzar la unidad interna 
v pod c1 llegar con mayor clan
dad a los d istintos grupos de vo
tantes. 

Un resultado positivo 

Finalizado el periodo de con 
gresos. desde el federal. en M a
drid . al comatcal de l'Horta Sud. 
Cipriano Ciscar ha resultado 
confirmado como el número dos 
d e la l edcrac1ón valenciana. ya 
que tras las tensiones propias d e 
un proceso como éste, se mantie
ne en el comité federal. como 
miembro electo. en ol mismo car· 
go que tenla y por cuatro años 
más; continúa como vicesecreta· 
rio general do los socialistas va
lencianos, el puesto más alto v d o 
mayor responsabilidad tras el d e 
Juan Lerma, también por cuat10 
años. v presidente de la comarca 
d e l'Horta Sud. rodeado d e sus 
hombres v mujeres más fieles du 
rante el mismo tiempo. 

Tiene por delante. además. tres 
años como diputado todo lo cual 
conforma un panorama suma 
mente despe1ado que le d e1a las 
manos muy libres para poder ac
cua1 en su cucunscripción. 

Esto es. que pese a algunos in 
tentos por desestabil izar este fun 
cionamiento, v concluidos los 
congresos. continúa en los luga · 
ros clavos y siempre electo por 
abrumadora mayada. supetior en 
todos los casos al noventa por 
ciento de los votos emitidos. 

Clprlnno Clsce1, por dolente da todo la disciplin•. 

Fortalecer la federación 
valenciana 

Según todos los indicios. Cis
car se propone ahora fortalecer a 
la federación valenciana. defen 
diendo para ello las d ecisiones 
pollticas que en cado caso adop
te la ejecutiva. e incluso expli · 
cándole a la sociedad cuáles son 
éstas. lo que supone ejercer sus 
responsabilidades do vicesecreta
rio general de una forma más 
compro metida c on la gesti ón 
global que hasta ahora. 

Probablemente sirva también 
para dosleer la imagen que la sen
sibil idad interna que él encabeza 
haya podido transmitir de que 
constituyen algo asl como una 
fuerza "de oposición in1erna" per· 
menente e insatisfacible. Ciscar 
defiende que siempre ha estado 
do acuerdo cono el modelo v di
rección del socialismo valenciano, 
al que ahora puede sumar él. de 
forma más activa que hasta ahora. 
su forma de explicar la realidad v 
las actuaciones del partido. 

Ciscar. por esto camino. des· 
montarla la imagen de "oposi· 
ción" para retor.zar la de " pilar 
básico" de la federación. con ple -

no respaldo al secretario general 
recientemente reelegido. Joen 
Lerma. 

Respaldo do l as distintas 
agrupaciones 

Esta decisión la ha tomado Cis
car tras comprobar Quo sigu o 
conservando el respaldo de las 
distintas agrupaciones y d o varias 
comarcas. lo que se ha evidencia
do tras los congresos, y ante lo 
perspectiva de que su trabajo en 
M adrid. en las Cortes Generales. 
le puede de1ar libre el tiempo su 
ficiente como exige una dedica
ción como esta. 

La p osición de " alternativa" ya 
está suficientemente marcada. 
tanto quo podrla confundir a los 
peor intencionados y hacerlos 
pensar que su único aliento es lit 
búsqueda del enfrentamiento con 
Lerma, cosa que no ha sido asl 
nunca do forma frontal. 

Asl Ciscar v el ciscarismo pa
sará a sor uno de los brazos más 
fuertes del aparato socialista, v 
transmisores do las actuaciones 
de la ejecutiva ante las d istin tos 
instancias sociales y pollticas. 

R. Bollvesor 

La razón 
Si ustedes son lectores habi

tuales de prensa. o escuchan 
los informativos do las emiso· 
ras. se habrán percatado de 
que al referirse al soxto con
greso del PSPV-PSOE se decia 
a veces que "el perdedor" ha
bla sido Ciscar. junto. claro 
esté. a Blasco v a IS 

Eso no es serio. De Blasco e 
IS ya se ha hablado mucho. y en 
electo han quedado malheri
dos. pero Ciscar ha resul tado 
reelegido en el congreso fede
ral de Madrid para el mismo 
cargo que tenia en le ejecutiva; 
reelecto como vicesecretario 
general de la FSV, v también 
presidente do la comarcal de 
l'Horta Nord. Asl. a mi también 
me gust arlo estar perdiendo 
durante toda la vida. 

¡Cual es la razón de la fala 
cia? Muy senci llo. por un lado 
cierto slndrome de Estocolmo 
que padecen determinados co
mentaristas políticos. quienes 
se guion por los mismlsimos es· 
quemas de los militantes. Y en 
el PSPV quien no esté en algu
na ejecutiva. en la que sea, se 
siente desolado. abandonado. 
perdido ¡1 Pero ademés este 
partido se va bunkerizando a 
medida que tiene o controla 
més puestos de poder. v conse
cuentemente admite peor cual· 
quier disidencia. porque ella va 
siempre unida al riesgo de que 
lo pueden mover la silla en un 
ayuntamientito o algo més mo· 
desto aün. Algunos energUme
nos del partido han hecho ani
dar esta idea en la frente da 
todos. 

Por ello. la mejor estrategia 
es, ya que se esté, estar a todas 
o més que mai. Eso es la razón 
última que todo lo explica. que 
simplifica v arrosa cualquier 
Imaginación. 

R. B. 
















